
Nº 2
Época coronavirus

MAYO DE 
2020

‘‘soy uN hombre de las fieras y uNa fiera de los hombres’’. segismundo, en ‘la vida es sueño’ de pedro calderón de la barca

www.elperiodicodeaqui.comel periódico

covid-19

▶ valencia comienza la desescalada con las primeras salidas de niños y a punto de abrir comercios y el permiso para pasear en familia    p2-24

amb la col·laboració de la conselleria 
d’educació investigació, cultura i esport

València
l’horta Nord

l’horta sud
Camp de morvedre

Camp de Túria
Palancia-mijares

la Plana de utiel-requena

LO ESTAMOS SUPERANDO

http://elperiodicodeaqui.com
https://www2.cruzroja.es/alta-socio-web?gclid=Cj0KCQjwy6T1BRDXARIsAIqCTXqkpnW0G3AOryym3LYOrk_brwy40vGC6YcJDyXZD1W_7w0D1dr5HgkaAqs7EALw_wcB


MAYO DE 2020 | EL PERIÓDICO DE AQUÍ
2 editorial

vicente garcía nebot

EDITORIAL

Coronavirus: la desescalada

E
l día después será cuan-
do haya una vacuna y 
garantías de luchar en 
caso de que haya un re-

brote del coronavirus. Pero es 
evidente que un mes y medio 
después del confinamiento es 
momento para comenzar a to-
mar decisiones valientes por 
parte del Gobierno de España 
para comenzar la desescalada.

La crisis sanitaria ha comen-
zado a superarse y hay que ape-
lar a la absoluta responsabilidad 
de los ciudadanos para seguir 

las recomendaciones y normas 
imprescindibles para evitar nue-
vos contagios y superar lo que se 
han producido hasta ahora. Hoy 
publicamos un extenso reporta-
je con muchos de esos consejos, 
relativamente sencillos pero im-
prescindibles de seguir para fre-
nar la pandemia del todo.

Y la desescalada. El Gobierno 
ha anunciado que será asimétri-
ca, esto es, variará según comu-
nidades autónomas y dentro de 
éstas será diferente según cada 
pueblo y ciudad. Cada uno tiene 

un índice de contagios y de per-
sonas inmunizadas y, por tan-
to, no tiene sentido que toda Es-
paña sigue el mismo patrón de 
desescalada.

Es imprescindible el comien-
zo de la reactivación económica, 
incluyendo el sector de la hoste-
lería y el turismo, implementan-
do todas las medidas de seguri-
dad que sean necesarias. Pero la 
economía no puede estar más 
tiempo parada o, de lo contra-
rio, el daño del tsunami postco-
ronavirus será terrorífico.

D
es de la distància, i sen-
se conéixer bé la histo-
ria de la ciutat, pense 
estos dies pel seu fu-

tur. No sé tant de passat com Bal-
tasar Bueno però trobe que es-
tem tancant un temps que no 
tornarà. Sola a la casa de Sagunt, 
em pregunte què será de Valèn-
cia. No trobe resposta. Hi ha dos 
raons que em fan no ser tan op-
timista com de normal. La pri-
mera és la suspensió de la bo-
da i la segona que estic lluny del 
meu xic. Fem videotelefonades 
i m’envia fotografies de la ciu-
tat deserta. La veig rara i desco-
neguda.

Em feia il·lusió passar part de 
la setmana a València i fer-me 
una més de la capital. Ara res 
serà igual. Fins i tot la plaça de 
l’Ajuntament s’està reformant i 
no la reconeixerem. Diuen que 
ls obres preparades ja fa temps 
continuen. Crec que és una bona 
notícia perquè no m’agrada com 
està. No fa justícia a la bellesa de 
l’Ajuntament bonic.

No obstant això, pense que es-
ta capi tardarà prou a recuperar-
se. Estic convençuda que les fa-
lles i les “mascletaes” no tornen. 

València sense falles és menys 
València. Ara no sols ens per-
drem una setmana fallera sinó 
molt més. La ciutat es quedarà 
per un llarg temps muda. En la 
meua ciutat de Sagunt han pas-
sat el nomenament de les falle-
res majors de la comarca a juny 
de l’any que ve. Pense que el te-
ma del novenament de les no-
ves falleres majors s’hauria de 
canviar també ací. Tenen dret  a 
tindre el seu any gran. El que es-
tarà especialment trist és el re-
gidor Galiana. Estava emocionat 
perquè el nomenaren president 
de la Junta Central Fallera. El cà-
rrec que  sempre ha somiat li ha 
arribat tard i mal. Em sap mal 
per ells. He passat de plorar pel 
regidor Fuset a apenar-me pel 
regidor Galiana.

Estes setmanes no escolte a 
ningú de l’Ajuntament. Parlen 
des de la Generalitat o des de 
Madrid però Ribó i la resta de 
regidors i regidores s’escolten 
poc. Entenc que no està en les 
seues mans fer massa coses, en-
cara que almenys podria  aparéi-
xer més per a animar a la gent. 
Pense que li passa  una miqueta 
com al Rei. M’agrada molt eixe 

xic i sobretot la Reina. Però vol-
dria que ens parlaren més per vi-
deoconferència.

La meua vida és trista i monò-
tona. Potser com la vostra, però 
he tingut la mala sort de no pas-
sar la quarantena amb el meu 
xic. Ell tampoc es troba bé. Ha 
faltat una tia seua, cosina de sa 
mare i no ha pogut anar al sote-
rrar.  Continuem quedant per a 
disfrutar cadascú des de la nos-
tra casa i mirar-nos. Al principi 
era divertit i morbós. Ara ja can-
sa. A voltes preferisc fer-ho sola 
a la dutxa. Quan el mire i sé que 
no puc tocar-lo em deprimisc. 

Gonzalo em diu que la gent 
pareix que es porta una miqueta 
millor i respecta el confinament. 
Quan escric estes línies encara 
no he vist els xiquets i les xique-
tes pel carrer. Tinc ganes de mi-
rar-los. Pense que m’animarà. Bé 
acabe ja. No tinc pressa però se 
m’acaben les línies assignades i 
m’estic emocionant. Abans vull 
fer un bes a distància al dire Pe-
re per tot el que està fent. Cada 
dia l’admire més. A vosaltres vos 
done les gràcies. Escriure-vos fa 
superar-me i pensar que tot açò 
passara. Besets (a distància).

laia morvedre
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El perdón de puig
�El presidente de la Generalitat 
Valenciana, Ximo Puig, fue el pri-
mer político en pedir perdón por 
la mala gestión respecto a la pro-
tección de los sanitarios en la Co-
munitat Valenciana. Un gesto que 
le honra.

Rafael Blasco
�La Audiencia de Valencia 
ha condenado a un año de 
prisión al exconseller Rafael 
Blasco por el desvío de cer-
ca de 5 millones de euros ini-
cialmente destinados a once 
proyectos en países empo-
brecidos, entre ellos la cons-
trucción de un hospital en 
Haití por el sismo de 2010, 
en las piezas 2 y 3 del caso 
Cooperación. La Coordinado-
ra valenciana de ONGD califi-
ca de “decepcionante” e “in-
dignante” la sentencia que 
condena a 21 de los 24 acu-
sados por el ‘Caso Blasco” a 
penas “ridículas” de menos 
de 2 años.

El Grupo El Periódico de Aquí 
ha querido ser transparente 
desde el primer momento al 
anunciar un ERTE para par-
te de su plantilla, como con-
secuencia básicamente de dos 
hechos: el primero, la imposibi-
lidad de repartir nuestras edi-
ciones gratuitas en papel, da-
do que la inmensa mayoría de 
comercios y edificios públicos 
donde se distribuían, habían 
sido cerrado por el Estado de 
Alarma. Y el segundo, la impo-
sibilidad por el mismo motivo 
de celebrar los eventos progra-

mados cada mes de este año, 
como premios comarcales, jor-
nadas de turismo o desayunos 
temáticos.

Sin embargo, esto no quiere 
decir que este grupo de comu-
nicación 100% valenciano no 
se haya reforzado durante el 
confinamiento, con una gran 
apuesta por el buque insig-
nia digital ElPeriodicodeAqui.
com, que ha superado el mi-
llón de páginas vistas en mar-
zo y el millón trescientas mil de 
abril, con un periodismo basa-
do en la proximidad de nues-

tros municipios y comarcas de 
las tres provincias valencianas, 
así como un PDF descargable 
gratuitamente, como el que 
hoy tienen en sus plataformas 
digitales, de 152 páginas, que 
demuestran el potencial que 
mantenemos incluso en tiem-
pos tan duros para el periodis-
mo con un desplome de la pu-
blicidad sin precedentes.

Finalizamos anunciando que 
nuestro compromiso con la so-
ciedad valenciana sigue intac-
to y que muy pronto volverán 
nuestras ediciones impresas.

El refuerzo del Grupo El Periódico de Aquí



3
EL PERIÓDICO DE AQUÍ  | MAYO DE 2020

opinión

V
amos a ponernos por delante.  
Saquemos pecho. Con un par. 
Los valencianos molamos. No se 
trata de glosar aquí las bondades 

de este ‘poble’ ni tampoco de hacer una 
sesión de onanismo tan propia de nues-
tra idiosincrasia. 

Me refiero a esos valencianos  a los que 
desde otras latitudes, principalmente des-
de la central de la península,  asociaban a 
la corrupción como si la actitud de unos 
cuantos (o muchos)  ‘desgraciados’ fuera 
motivo suficiente como para englobar ba-
jo el mismo paraguas a todo un pueblo.

Esos valencianos a los que se les han vi-
lipendiado durante años, décadas, en ma-
teria de financiación e inversiones y esos 
que, ciertamente,  muchas veces hemos 
agachado la cabeza o mirado hacia otro 
lado como no importándoles  mucho lo 
que sucediera. 

Esos valencianos que ahora mismo 
pueden sentirse orgullosos de sus repre-
sentantes políticos. El pasado 22 de abril, 
en el reencuentro tardío de los parlamen-
tarios con su hemiciclo,  podíamos com-
probarlo y, aún más,  compararlo con lo 
que ocurría en el Congreso de los diputa-
dos donde Sánchez y compañía se batían 
con sus frágiles armas verbales.

El caso es que Ximo Puig pidió perdón 
a los profesionales sanitarios por “no ha-
ber llegado a tiempo” y por no contar con 
el material de protección “que merecían” 
contra el coronavirus. “Un tsunami que 
nos ha sobrepasado a todos, ha asevera-
do reiterando sus disculpas “ahora y las 
veces que haga falta”, llegó a decir.

Un gesto diametralmente opuesto al de 
su compañero Sánchez que no ha acer-
tado a reconocer que han ido fallando 
en sus previsiones de compra de mate-
rial tanto de mascarillas y demás,  como 
de test para detectar al bicho en cuanta 
más gente, mejor. Lo máximo que hizo 
fue decir aquello de “algún error habre-
mos cometido” y de avisar que se produ-
cirán mas rectificaciones como la de los 
niños y sus paseos. Y lo decía como con 
humildad.

Algo parecido ocurre con el PP. En la 
carrera de San Jerónimo Pablo Casado 
pedía al jefe del Ejecutivo que no usara 
mas el lenguaje bélico, mientras recorda-
ba que en España habían muerto por co-
ronavirus más personas que soldados en 
el desembarco de Normandia, y criticaba  
que Sánchez no hubiera  hecho referen-
cia en su intervención al número de víc-
timas por la pandemia, y esto como siem-
pre ejemplo.

La antítesis en la bancada, también,  po-
pular pero del parlamento valenciano,  la 
síndica del PP, Isabel Bonig, si bien, como 
es logico, recordó al president que lealtad 
no significa  sumisión, señaló otra vez, 
que  no era  el momento de abrir una cri-

sis política y que apoya-
ría , sin fisuras, a Puig. 
Lo dicho. Diferencias 
para estar orgullosos. 
¡Como son esos valen-

cianos!

Pesos 
valencianos

EL DEDO EN EL OjO

José Forés 
romero

PERIODISTA VALENCIA PLAZA

N
uestras vidas se pararon de golpe. Cabía 
imaginar que las noticias que venían de Chi-
na invitaban, cuanto menos, a implementar 
medidas de prevención. Pero nos estalló en 

la cara como esa bofetada que nos deja sin aliento.
Y en ese estado de shock transcurrieron los días 

que se tornaron en semanas. Sin duda, un camino 
largo y doloroso en el que hemos visto como las es-
tadísticas y cifras han servido para difuminar nom-
bres y apellidos de miles de muertos, pese a que la so-
ciedad y los medios, algunos de ellos, hayan querido 
compensar esa carga emocional que merece el duelo.

Y por ese tortuoso camino hemos aprendido 
cuestiones que nos acompañarán para los restos:

Hemos apreciado que nuestra casa es nues-
tro feudo.

Sabemos que la familia es nuestro escudo y 
nuestro consuelo.  

Hemos puesto cara a vecinos que eran auténti-
cos desconocidos.

Le hemos dado a terrazas y balcones una di-
mensión en la que solo algunos pocos creyeron. 

Apreciamos la música como ese canal de expre-
sión que nunca debió dejar de serlo.

Aprendimos que las residencias se crearon para 
CUIDAR y no para CURAR. No los criminalicemos.

Supimos que nuestros sanitarios son ejempla-
res y excepcionales, pero el modelo en el que se 
rigen es más que mejorable.

Asumimos que hay crisis imposibles, pero eso 
no disculpa que nuestros políticos, todos, sean de 
poca talla. Dentro y fuera de nuestras fronteras. 

La industria nunca debió desaparecer de nues-
tro territorio. 

La globalización ha sido un arma de doble filo 
capaz de lo mejor y de lo peor.  

La tecnología ha sido la gran aliada a la hora 
de mantener las relaciones familiares y laborales.

Los pueblos y los niños se han rebelado más 
fuertes que las ciudades y que, desgraciadamen-
te, nuestros mayores. 

Todos aquellos con uniforme o sin él han recu-
perado el valor que como profesión de servicio 
siempre merecieron.

Hemos comprobado como la cadena de solida-
ridad ha crecido entre familias y empresas demos-
trando que somos una sociedad que vale la pena.

En definitiva, hemos aprendido muchas leccio-
nes de esta pandemia. Ahora hace falta que apren-
damos a vivir con prudencia pero sin miedo. Tene-
mos que vivir valorando lo próximo, disfrutando 
de las pequeñas cosas. Sabiendo que somos vul-
nerables, pero que nos mueve la esperanza de sa-
ber que todo irá bien.

pere Ferrer
PERIODISTA

TRIBUNA ABIERTA

Lecciones que aprendimos

N
os va a hacer falta mucho más para 
superar la crisis económica pero tres 
son a mi modo de ver las claves im-
prescindibles para retomar el pulso 

económico cuando la crisis sanitaria lo permita. 
Dando por descontado que hace falta un gran 
plan económico impulsado por el Gobierno 
central, con la ayuda especialmente de la Unión 
Europea, y con el apoyo de los gobiernos auto-
nómicos, las diputaciones, mancomunidades y 
especialmente los Ayuntamientos.

Pero al margen, o mejor dicho, en paralelo, 
van a ser imprescindibles las tres claves a las 
que hacía referencia: la solidaridad y la clara 
apuesta por un turismo y comercio de proxi-
midad.

La solidaridad en un sentido muy, muy am-
plio. La solidaridad de todas las personas a to-
dos los niveles, entre amigos y familiares, pero 
también hacia personas de nuestros barrios y 
municipios, de toda clase social, credo y nacio-
nalidad. Sólo desplegando un gran entusiasmo 
solidario podremos amortiguar el golpe que 
van a sufrir muchas personas. Esta crisis nos 
ha hecho más humildes y esa humildad es cla-
ve para que empujemos mirando hacia el fu-
turo, todos juntos.

En la vertiente económica también la solida-
ridad es imprescindible, que se debe traducir 
en el desarrollo en el corto plazo de un turis-
mo patriótico, dentro de las posibilidades que 
las autoridades sanitarias permitan. Incluyo 

aquí poder pernoctar en todo tipo de hoteles, 
albergues o casas rurales de nuestro entorno 
y, por supuesto, incluyo la hostelería en el sen-
tido más amplio, yendo a comer y cenar a ba-
res y restaurantes, disfrutando de la lectura en 
cafeterías y todas aquellas actividades de ocio 
que se permitan en el momento adecuado de 
la desescalada. Con precaución y nuevos hábi-
tos, pero es el momento de colaborar más que 
nunca pensando en nuestros amigos y amigas 
que regentan estos negocios.

Y, por supuesto, el comercio local. El de 
nuestros pueblos y ciudades, el comercio de 
proximidad, el del barrio. Ahora más que nun-
ca debemos comprar en la tienda de barrio. De 
todo ello depende nuestro futuro.

pere valenciano
DIRECTOR DEL GRUPO EL PERIóDICO DE AQUí @PEREVALENCIANO

EL PICUDO

Solidaridad y turismo y comercio de proximidad

De más y de menos

Y
a hace tiempo que no tengo más escena-
rio en mi vida que las cuatro paredes de 
mi casa, cuando no voy y vuelvo al tra-
bajo. Y echo de menos tantas cosas, que 

cuando las recupere temo empacharme de ellas. 
Sin embargo, hay otras que echo de más, de esas 
que echaría bien lejos junto a quienes las hubieran 
hecho. Con sus haches correspondientes, y todo.

Echo de menos los cafés de cada mañana con 
mis compañeras. Que, aunque podamos hablar y 
vernos por videollamada, nada es lo mismo. Anhe-
lo esa mezcla de contacto físico, rutina y aire fresco. 
Y no veo el momento de volverlo a tener.

Sin embargo, echo de más otras cosas. Por lo que 
respecta al trabajo, echo mucho de más a quienes 
no ven más allá de sus narices, a quienes reclaman 
estadísticas y datos y burocracia sin querer enten-
der que esto no es cualquier cosa. Echo de más la 

mezquindad de quién es incapaz de preguntar có-
mo estás y cómo está tu familia antes de reclamar-
te cualquier cosa.

Echo de menos las cañas, y las cenas y las comi-
das, incluso esas que planeamos y nunca hacemos 
por no encontrar día en que coincidir. Echo de me-
nos mirar mi agenda cuando me preguntan si pue-
do ir a algún sitio, y tener que hacer encaje de boli-
llos para llegar a todo.

Sin embargo, echo de más la hipocresía, la gente 
que se sube al carro de cualquier cosa, la que finge 
saber más que nadie para soltar profecías apoca-
lípticas para quitarnos el sueño. Y, por supuesto, a 
quien las comparte en mensajes como si poseye-
ra la verdad absoluta.

Echo de menos charlas, mesas redondas, pre-
sentaciones de libros, firmas y esa feria del libro 
con la que disfruto tanto.

Echo de más la pedantería, esas personas que 
saben tanto que nada les parece bien más allá de 
su propio ombligo. Y, en especial, también a quie-
nes desprecian al prójimo por no estar a su ele-
vado nivel.

Pero, por encima de todo, echo de menos a las 
personas, la brisa, las pequeñas cosas. Echo de me-
nos besar a mi madre y que nunca se queje de que 
voy poco a verla. Todo lo que no era consciente que 
tenía el privilegio de poseer.

Lo que nunca echaré de menos es el optimismo. 
Cada día me agencio varias toneladas y lo gasto a 
diestro y siniestro, hasta que se acaba y fabrico más.

Echo de más es a quienes lo ponen difícil. Advier-
to que. por más que lo intenten, no lo conseguirán

Cuando esto termine, saldré de casa con la son-
risa puesta, como la canción de Tequila. Y, como a 
ellos, nadie me podrá parar. 

susana gisbert grifo
PORTAVOZ DE LA FISCALíA PROVINCIAL DE VALÈNCIA · @GISB_SUS

CON DOS TACONES
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 � ferrando/ferrer/tejerina | vlc
Sanitarias y Fuerzas de Segu-
ridad representan los colecti-
vos más visibles en la lucha 
contra el coronavirus, héroes 
que arriesgan sus vidas para 
que superemos la pandemia 
cuanto antes. Junto a ellos, co-
lectivos como el de cajeras de 
supermercados también están 
en el imaginario colectivo co-
mo trabajadores a los que re-
conocer su esfuerzo estos días. 
Otros héroes, más anónimos, 
también son esenciales en es-
tos tiempos de confinamiento. 
El Periódico de Aquí ha elegi-
do a Carlos, un barrendero; 
Miguel Ángel, un transportis-
ta, y Silvia, una de los seis mé-
dicos jubilados que se han in-
c o r p o r a d o  d e  f o r m a 
voluntaria al trabajo, para co-
nocer su día a día.

del Ébola al

CoroNaVirus
Silvia Guiral es una de los 

seis médicos jubilados que 
se han incorporado de forma 
voluntaria al trabajo contra 
el coronavirus en la Comu-
nitat Valenciana. Con expe-
riencia -de campo- en ante-
riores epidemias, como la del 
ébola en Guinea-Conakri en 
2015, ahora analiza al detalle 
la evolución de la COVID-19 y, 
con cautela, se muestra opti-
mista respecto a la evolución 
de esta crisis.

Aquellos días en los que el 
coronavirus desbordaba los 
hospitales y se vislumbraba 
lejos el pico -o la meseta- de 
la curva de contagios, las au-
toridades sanitarias hicieron 
un llamamiento a los médi-
cos jubilados que quisiesen, 
de forma voluntaria, sumar-
se al esfuerzo.

En la Comunitat Valencia-
na han sido 105 los facultati-
vos y 54 los enfermeros ins-
critos en estas listas, todos 
ellos jubilados menores de 
70 años, aunque finalmente 

y para evitar la exposición de 
un colectivo de riesgo, sólo 
se ha concretado la incorpo-
ración de seis personas: un 
médico internista y cinco es-
pecialistas en salud pública y 
epidemiología.

En una entrevista con la 
Agencia EFE, una de estas 
epidemiólogas, Silvia Guiral, 
de 66 años -lleva un año y me-
dio jubilada-, explica que ha 
regresado al mismo lugar de 
trabajo, el servicio central de 
vigilancia epidemiológica, en 
el que ha permanecido los úl-
timos 30 años ante la “avalan-
cha de trabajo” al que se en-
frentaban sus compañeros.

Desde el departamento de 
Salud Pública de la Genera-
litat, ella y otros profesiona-
les (otros dos jubilados, co-
mo ella) analizan al detalle 
la información que llega de 
los departamentos de salud, 
especialmente las de las re-
sidencias de mayores, para 
informar posteriormente a 
la Conselleria y al Ministerio 
de Sanidad.

experiencia
“Siempre he trabajado con 
epidemias, es en lo que lle-
vamos años especializándo-
nos”, detalla esta epidemiólo-
ga, que en 2015 formó parte 
del dispositivo -también inte-
grado por voluntarios- que la 
OMS envió a Guinea-Conakri 
para combatir un brote de 
ébola.

“En aquella ocasión sí que 
estuvimos a pie de calle, con-
trolando a los familiares y 
personas cercanas a los con-
tagiados y haciendo un segui-
miento sobre su estado de sa-
lud durante 21 días”.

“No sentí miedo entonces 
ni tampoco ahora. Somos 
conscientes de que adoptan-
do las medidas de precau-
ción que tanto se repiten es-
tos días, la distancia, el lavado 
de manos…, realmente no tie-
nes por qué contagiarte. Nos 

lo creemos, somos profesio-
nales de esto y sabemos que 
así se puede controlar la si-
tuación. Pero hay que hacer 
las cosas bien. Yo creo que 
ningún sanitario piensa que 
se va a contagiar, trabajamos 
convencidos de lo que hace-
mos”, insiste.

Familia de voluntarios
El ofrecimiento de Silvia Gui-
ral también es el de su mari-
do, epidemiólogo y médico 
de urgencias, inscrito como 
voluntario en esta última es-
pecialidad, aunque por el mo-
mento no ha sido necesaria 
su incorporación.

“Parece que por el momen-
to no es necesaria la gente 
mayor en primera línea y si-
gue en casa. Ambos somos 
conscientes de que con nues-
tra edad debemos tener espe-
cial precaución, y así lo hace-
mos con la ropa, los zapatos, 
el volante del coche...”, expli-
ca.

“Lo que peor llevo es no 
poder ver a mis nietos, uno 
de dos años y una de once 
meses que además vive en 
Zurich (Suiza). Eso es lo más 
complicado para nosotros, la 
distancia con la familia y el 
no saber cuándo podremos 
vernos, pero bueno, todo el 
mundo está igual”, apunta re-
signada.

Cuando se le pregunta por 
el desarrollo de esta pande-
mia, Silvia advierte de que to-
davía es pronto, pero lanza 
una mensaje optimista: “Es-
tamos viendo que, a pesar de 

los problemas con los datos, 
está bajando mucho la inci-
dencia de la enfermedad”.

“En epidemias siempre tra-
bajamos con tendencias, y se 
observa que el confinamien-
to está siendo útil para cortar 
la transmisión. Esto va a ser 
lento, porque mientras que-
de algún foco de transmisión 
siempre habrá riesgos, pero 
realmente tendremos más 
datos cuando sepamos qué 
cantidad de la población es-
tá inmunizada”.

Guiral se refiere al estudio 
seroepidemiológico que se 
planea desarrollar en toda Es-
paña y que pretende conocer 
qué porcentaje de la pobla-
ción ha desarrollado anti-
cuerpos frente a la COVID-19 
y de qué tipo.

“Si tenemos un elevado 
porcentaje de población que 
ha desarrollado esos anti-
cuerpos, aunque no haya te-
nido síntomas, eso querrá 
decir que el riesgo de trans-
misión será bajo, pero toda-
vía no disponemos de esa 
información y tenemos que 
tomar todas las precaucio-
nes”.

“Tampoco sabemos -ad-
vierte- cómo se comporta 
este virus. Es pronto. Ape-
nas han pasado unos meses 
desde el primer brote de Chi-
na y creo que, por lo menos, 
debemos esperar un año pa-
ra saber algo más. Hay dife-
rentes tipos de anticuerpos 
que responden a cada fase 
de la enfermedad, pero tam-
poco sabemos el tiempo que 

permanecen en la sangre y si 
mantenemos la inmunidad”.

“A veces se nos dice -al per-
sonal sanitario- que improvi-
samos demasiado. ¡Claro que 
se improvisa, todos los días! 
Pero siempre en función de 
los datos que tenemos, de las 
pistas que vamos encontran-
do”, admite.

“Además, tenemos otro 
riesgo a considerar, y es que, 
como pase con la gripe, los vi-
rus mutan y se transforman. 
De hecho, la vacuna anual de 
la gripe contiene tres o cuatro 
cepas diferentes. Los especia-
listas siguen estudiando el co-
ronavirus a nivel molecular y 
son ellos los que tienen que 
avanzar en este sentido, pe-
ro tengo la sensación de que 
vamos bien y de que al menos 
estamos controlando la trans-
misión”, concluye.

rubÉN reiViNdiCa

a los Celadores
Son los primeros que en las 

Urgencias hospitalarias reciben 
a los pacientes y los últimos que 
los despiden, y el contacto con 
ellos es en muchas ocasiones 
imposible de evitar, y pese a 
ello los celadores son conside-
rados “personal de bajo ries-
go”, una “ofensa” que les ha lle-
vado a reivindicar que no son 
“simples camilleros” y que es-
tán en “primera línea” del con-
tagio por coronavirus.

Uno de estos profesionales es 
Rubén García, de 30 años y ce-
lador en el Hospital Clínico de 
València desde hace 12, quien E 

recuerda que este colectivo es-
tá regido por una orden “pre-
constitucional” del Ministerio 
de Trabajo, de julio de 1971, que 
marca las funciones en el ám-
bito hospitalario del celador, al 
que no considera como perso-
nal sanitario.

portvoz de asvace
Rubén García es además por-
tavoz de la Asociación Valen-
ciana de Celadores (AsVaCe), 
entidad que reivindica la figu-
ra del celador como “perso-
nal esencial” en el marco de 
la sanidad pública y recuer-
da que tras la aparición de la 
pandemia, la figura del per-
sonal no sanitario “se ha he-
cho más que imprescindible”.

Desde la Asociación critican 
que en el procedimiento de ac-
tuación para los Servicios de 
prevención de riesgos laborales 
frente a la exposición al nuevo 
coronavirus (SARS-COV-2) del 
Ministerio de Sanidad se califi-
que al personal celador como 
“personal de bajo riesgo”.

A juicio de la asociación, es-
ta calificación es una “ofensa” 
que “no se atiene a la realidad 
actual” y es “totalmente impro-
pia e inadecuada”.

De hecho, desde la asocia-
ción reclaman que el Ministe-
rio de Sanidad “nos tenga en 
cuenta, se nos de audiencia y 
se nos trate como personal sa-
nitario, no como personal de 
tercera”.

“No somos meros camille-
ros”, asegura Rubén García, 
quien considera necesario que 
se regularice la situación del 

covid-19

Rubén García, portavoz de la Asociación Valenciana de Celadores (AsVaCe), en una imagen facilitada por él mismo. A la derecha, Silvia Guiral. / efe/maNuel bruQue

Los otros 
héroes

▶ carlos, barrendero: ‘‘Hay menos basura 
pero más guantes tirados junto a los 
supermercados’’
▶ miguel ángel, transportista: ‘‘las colas de 
la v-30 para llegar al puerto de valència nos 
llevan por la calle de la amargura’’
▶ silvia, médica jubilada reincorporada 
como voluntaria junto a su marido: ‘‘siempre 
He trabajado con epidemias’’
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Rubén García, portavoz de la Asociación Valenciana de Celadores (AsVaCe), en una imagen facilitada por él mismo. A la derecha, Silvia Guiral. / efe/maNuel bruQue

celador, que “no es la misma” 
que hace casi cincuenta años. 
“Estamos en contacto directo 
con los pacientes, ayudamos 
a posicionarlos, a levantarlos, 
a acostarlos y tenemos que te-
ner conocimientos de las pa-
tologías de cada uno de ellos 
para poder manipularlos con 
seguridad”.

“Trabajamos en todas las 
unidades donde hay pacien-
tes diagnosticados de corona-
virus, entrando a realizar las 
tareas que se nos demandan, 
en UCI, Medicina Interna, Neu-
mología, Urgencias y en cual-
quier unidad donde se nos de-
mande apoyo”, afirman desde 
la Asociación.

“Se ha ido modernizando 
la figura del celador y reivin-
dicamos que se nos conside-
re como personal sanitario 
y lo que conlleva de ser per-
sonal de alto riesgo”, asegura 
Rubén, quien explica que una 
vez el paciente entra por la 
puerta de Urgencias “los que 

lo recibimos somos nosotros, 
sin saber en ningún momento 
qué tipo de patología tiene”.

“Aunque a día de hoy esta-
mos mejor en cuanto al tema 
de recursos y medios, al prin-
cipio, cuando apenas había 
cuatro mascarillas entre no-
sotros, no estábamos dentro 
de esas prioridades a la hora 
de repartir”, precisa. 

Asegura que tienen cons-
tancia de compañeros cela-
dores que se han contagiado 
de coronavirus, algo que a su 
juicio era inevitable al prin-
cipio de “una pandemia que 
a todo el mundo le ha veni-
do grande. Creo que el siste-
ma no estaba preparado para 
algo así, y durante el primer 
mes los protocolos se iban 
cambiando cada diez minu-
tos, siempre buscando el me-
nor riesgo para el personal y 
los pacientes”.

“Esos cambios y esa falta 
inicial de material, al final ha 
conllevado que muchos com-

pañeros hayan dado positivo 
en COVID-19”, lamenta.

“Tanto mi pareja como yo 
estamos al mismo nivel de 
exposición”, asegura Rubén 
García, que explica que cuan-
do vuelven a su casa después 
de trabajar “extremamos las 
medidas de precaución. Vi-
vimos con vecinos e intenta-
mos llevar una convivencia 
controlada”.

“Al principio daba mucho 
miedo porque todo el mun-
do tenemos familia y trabajá-
bamos con la falta de recur-
sos y la incertidumbre de que 
nadie sabía por dónde coger 
este virus”, afirma para aña-
dir que durante este tiempo 
“hemos ido preparándonos 
y entrenándonos para saber 
por dónde tirar pero siempre 
sin bajar la guardia por el ries-
go que todavía existe de con-
tagio”.

Asegura que en el hospital 
en el que trabajaba los cela-
dores se sienten bien valora-
dos. “Aquí se ha notado que 
vamos todos a una, estamos 
todos metidos en el mismo 
círculo y estamos bien, es co-
mo si fuera una familia”.

miguel ÁNgel: 

‘‘ColaPso Para  eNTrar’’

El estado de alarma no ha re-
bajado las colas de camiones 
a los accesos del Puerto de 
València por la V-30, que pa-
ra transportistas como Miguel 
Ángel les lleva “por el camino 
de la amargura” debido a que 
tardan unas cinco horas, en las 
que han de descargar y volver 
a cargar los contenedores, pa-
ra salir de allí.

En una entrevista telefó-
nica, Miguel Ángel desta-
ca a EFE que durante estos 
días “excepcionales” se han 
prolongado las jornadas de 
trabajo de los autónomos y 
chóferes asalariados por la 
problemática que presentan 
las instalaciones, unas jor-
nadas que llegan a ser de 12 
a 15 horas diarias, lo que no 
les permite pasar más tiem-
po con su familia “y poder 
descansar”.

El trabajo en el sector del 
contenedor en el puerto con-
tinúa igual, explica: “Lo que 
más llega es comida, y claro, 
llega de fuera porque aquí 
por ahora no hay produc-
ción, así que el trabajo es el 
mismo”.

Así lo confirma también a 
EFE el secretario de Trans-
cont Comunitat Valenciana, 
Víctor González, quien des-
taca el “colapso” en algunas 
terminales por el hecho de 
que hay sectores como el au-
tomovilístico que “no están 
operando” pero las impor-
taciones al puerto continúan 
y esos contenedores “se que-
dan ocupando un espacio”.

“Todo está siendo mucho 
más complicado, todo se re-
trasa. De las tres terminales, 
la APM la tenemos completa-
mente colapsada, tanto que 
hemos tenido que ampliar el 
horario de cierre: antes era a 
las siete de la tarde y ahora 
es a las nueve de la noche”, 
lamenta.

Ambos explican que las 
colas de camiones se gene-
ran desde primera hora de 
la mañana y llegan a ser de 
hasta cuatro kilómetros. Por 
ello, González ha recordado 
la petición desde las federa-
ciones portuarias de tener 
el acceso norte del puerto, 

“para poder ir por la zona de 
Castellón, Sagunto y Catalu-
ña, ya que ahora solo tene-
mos una vía de acceso, y se 
acumulan muchos camiones 
en la puerta”.

En cuanto al trabajo, el se-
cretario de Transcont expli-
ca que la facturación del mes 
de marzo ha caído “relativa-
mente poco, entre un 10 y un 
15 %”, y espera que este abril 
no haya mucha bajada.

Fuera del Puerto de Va-
lència, la vida del transpor-
tista “tampoco es fácil”, re-
lata Miguel Ángel: “Ahora 
tenemos más presión, por 
el hecho de que no sabemos 
dónde parar, y vas con la es-
peranza de tener suerte y de 
que haya un baño y un ca-
fé caliente en algún área de 
servicio”.

Recuerda que las dos pri-
meras semanas del confina-
miento “no había nada abier-
to y te las tenías que apañar”; 
ahora prácticamente “conti-
nua igual” pero en grandes 
áreas “sí que suelen regalar 
café y comida, y la verdad, es 
de agradecer. Espero que eso 
no se les olvide a muchos”.

“Hacemos vida en 2,5 me-
tros cuadrados, que es lo 
que mide la cabina del ca-
mión, y nos las tenemos que 
arreglar sobre todo en el te-
ma de los aseos, ya que mu-
chas veces no están abier-
tos”, confiesa.

Miguel Ángel lleva 24 años 
en el sector y recuerda que 
las primeras semanas de 
confinamiento vivía “una 
película de ciencia- ficción” 
al conducir por las carrete-
ras y no ver vehículos a su 
alrededor.

El resto de transportistas 
“lo lleva fatal”, explica, de-
bido a que muchos de ellos 
están en circulación duran-
te toda la semana. “Entiendo 
que se llevarán la comida en 
el camión, en ellos hay una 
nevera pero muy pequeña 
y no caben muchas cosas”, 
advierte.

En cuanto a sistemas de 
protección, tanto González 
como Miguel Ángel afirman 
que se ha dotado de mascari-
llas a los transportistas para 
que puedan hacer su traba-
jo porque, a pesar de ser un 
empleo solitario, “contactas 
con clientes y con personas 
del exterior”. 

Carlos: ‘‘dejaN los

resTos de jardiNes’’
La poca circulación de per-
sonas por las calles debido al 
confinamiento ha permitido 
que el trabajo de barrenderos 
como Carlos sea más llevade-
ro durante estos días, pero con 
un repunte de guantes de plás-
tico tirados en el suelo de las 
puertas del supermercado.

Carlos trabaja desde hace 
más de cinco años en el ám-
bito de la limpieza de calles 
en Benicàssim (Castellón), y 
recuerda a EFE que, en una 
situación normal, ahora ha-
bría “mucho más trabajo y 
basura que recoger por las 
aceras”, debido a la celebra-
ción de la Pascua y de festi-
vales de música.

Benicàssim es un pueblo 
con costa en el que, a partir 
de Semana Santa y hasta el 
final del verano, el número 
de habitantes crece mucho 
y, por tanto, la circulación de 
personas por las calles tam-
bién.

La zona en la que trabaja 
Carlos está cerca de la costa, 
donde en invierno tiene me-
nos habitantes, ya que es una 
zona de veraneo, con apar-
tamentos en primera línea 
de playa y villas, y en la que 
ahora mismo “no hay tanto 
trabajo”.

“Si fuera una época nor-
mal, estaríamos recogiendo 
tanta basura como en vera-
no. Cuando vienen los festi-
vales, las fiestas y los días de 
playa, el pueblo se llena de 
basura, porque la gente no es 
consciente de tirar, por ejem-
plo, los plásticos de los cara-
melos en una papelera y es 
más trabajo”, señala.

restos de poda
Lo que más se recoge duran-
te estos días por esas zonas 
son los restos de poda: “La 
gente ahora tiene más tiem-
po de arreglar sus casas y de-
ja los restos de los jardines 
en la calle. Nosotros la reco-
gemos, ahora aprovechamos 
para hacer otras cosas”.

Cuando empezó la crisis 
sanitaria por la pandemia, 
la empresa de residuos de la 
localidad benicense impli-
có una serie de normas de 
contención, como poner a 
disposición de sus emplea-
dos mascarillas y guantes, 
así como una nueva orden 
para entrar a trabajar: “Cada 
15 minutos vamos entrando 
por grupos para no juntar-
nos mucha gente”, comen-
ta Carlos.

“Ahora ya no almorzamos 
juntos, sino que comemos en 
grupos de tres personas, res-
petando las medidas de se-
guridad”, confiesa.

Ellos también se encar-
gan de la desinfección de las 
calles con mangueras y má-
quinas, así como de las far-
macias, paradas de autobús, 
papeleras y aquellas tiendas 
esenciales que continúan 
abiertas.

¿Y sobre el coronavirus? 
Intentan mantener la nor-
malidad, aunque Carlos ex-
plica que le da más miedo ir 
al supermercado que a tra-
bajar, concluye.

reivindicamos 
el papel de los 
celadores, que 
no somos meros 
camilleros’’, 
lamenta rubén 
garcía

‘

Una papelera en València con dos guantes mal depositados y colas para entrar en el puerto. / efe

al principio no 
teníamos los 
mismos recursos 
que el resto 
de sanitarios’’, 
denuncia el 
portavoz de asvace.

‘
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El mundo se paró con el coro-
navirus. Cada país un día distin-
to. España lo hizo el 16 de mar-
zo, con el estado de alarma y el 
confinamiento en nuestros ho-
gares. En este tiempo, que ha 
pasado de todo, también ha ha-
bido nacimientos. Bebés que lle-
gan con miles de fallecidos, una 
economía parada y muchos hé-
roes y heroínas que se dejan la 
piel a diario para que el resto po-
damos comer y curarnos. Entre 
ese grupo, uno más, está el de 
las matronas. Acostumbradas a 
traer alegría al mundo, les ha to-
cado hacerlo estas semanas en 
circunstancias excepcionales y 
con normas muy estrictas, co-
mo el protocolo que aprobó la 
Conselleria de Sanitat que im-
pedía que el acompañante es-
tuviese presente y que tuviese 
que conformarse, en el mejor 
de los casos, con ver el parto por 
videoconferencia. Una medida 
que acaba de ser depuesta por 
la presión de l’Associació de Co-
mares de la Comunitat Valencia-
na (ACCV), que inició una cam-
paña en contra de lo que creían 
que era muy perjudicial para el 
parto. Aquí comienza la histo-
ria de una victoria y el recono-
cimiento al trabajo que realiza 
este colectivo sanitario.

el rodaJe de unapelícula
‘‘Cuando empezó todo esto 
no pensé que iba a ser tan gra-
ve, que a nosotros no nos iba 
a pasar lo mismo que pasó en 
China, que las condiciones hi-
giénicas de nuestros merca-
dos estaban más controladas, 
que nuestra sanidad es o era 
de las mejores del mundo, que 
los Chinos se ponen mascarilla 
para todo, ¡qué exagerados!’’, 
relata a El Periódico de Aquí, 
Carolina Sánchez Ruano, en 
nombre de toda la Junta direc-
tiva de la ACCV. ‘‘Cuando se ins-
tauró el estado de emergencia, 

la vuelta a casa me parecía el 
rodaje de una película, el ver 
las calles vacías, bares cerra-
dos, a las pocas personas que 
veías por las calles con masca-
rilla, me daba la sensación de 
estar viviendo un sueño o me-
jor dicho una pesadilla’’.

Pues sí y el drama se está vi-
viendo en muchas casas y en 
muchos hospitales. ‘‘A pesar de 
las dificultades, las matronas 
somos un colectivo que nos 
podemos sentir “afortunadas” 
dentro de la gravedad y de la 
tristeza del momento; estamos 
acompañando a mujeres que 
dan la bienvenida a nuevas vi-
das, vidas que dan un sentido a 
todo esto al darnos cuenta que 
la vida sigue a pesar del dra-
ma’’, continúa.

Con respecto a esta activi-
dad profesional y a las emba-
razadas, esta situación afectó 
desde el primer día: se suspen-
dieron las clases grupales, las 
sesiones informativas e inclu-
so algunas visitas programa-
das no urgentes. ‘’Todo esto 
ha generado una sensación de 
angustia e intranquilidad a las 
gestantes que muchas veces es 
difícil de paliar. Las dudas que 
les han surgido principalmen-
te han sido sobre las visitas del 
control del embarazo, sobre 
la actuación durante el parto 
aunque fuesen gestantes sanas, 
si se seguía respetando el plan 
de parto que hubiesen presen-
tado ‘’, relata. Mujeres que en 
otras circunstancias recibirían 
el apoyo médico y de los fami-
liares y se acercarían con ner-
vios a la fecha del parto, pero 
sin la lógica histeria producida 
por las circunstancias actuales, 
con hospitales colapsados y el 
virus haciendo estragos.

‘‘Muchas han sido las gestan-
tes con fecha de parto cercana 
que se han puesto en contac-
to conmigo a través del correo 
electrónico o por teléfono pa-

ra preguntarme sobre estas 
cuestiones. Mujeres angustia-
das que habían escuchado que 
en otros hospitales no permi-
tían la entrada al parto de la 
pareja, que habían escuchado 
que con la excusa de la pande-
mia se estaban cambiando los 
protocolos y no se respetaban 
los planes de parto  Angustia 
que se sumaba a la que podía-
mos tener cada uno de noso-
tros cada vez que ves la tele y 
las cifras no hacían más que 
subir y empeorar’’, continúa.

tranquilidad
Las matronas, tan sensibiliza-
das ante los temores de una 
madre cuando va a dar a luz, 
intentaron tranquilizar a todas 
las gestantes a las que les co-
rresponde parir en el Hospital 
Doctor Peset, publicaron el día 
3 de marzo publiqué una serie 
de consejos consensuados con 
la jefa de servicio para intentar 
paliar o mitigar estas inquietu-
des. Lo hizo Carolina Sánchez 
en su cuenta de tuiter. Y se con-
siguió, pero duró poco tiempo. 
Porque al día siguiente la Con-
selleria publicó un protocolo 
en forma de orden de obliga-
do cumplimiento a través de 
la cual se prohibía la entrada 
de los acompañantes durante 
la dilatación y el parto en to-
dos los hospitales públicos y 
privados de la Comunitat Va-
lenciana.

‘‘Este protocolo no tenía ni 
pies ni cabeza por varios mo-
tivos’’, se queja Carolina, pues 
‘‘las mujeres que venían de par-
to llevaban 3 semanas confina-
das con su pareja en la misma 
casa, al llegar al paritorio ( jun-
tos) se tenían que separar y la 
mujer permanecía sola duran-
te la dilatación y el parto. Des-
pués del nacimiento, en el que 

la mujer está acompañada úni-
camente por el personal del 
paritorio, al llegar a la habita-
ción volvían a estar juntos los 
tres, lo que es un auténtico sin-
sentido’’.

Por otra parte, este protoco-
lo no estaba avalado por ningu-
na evidencia científica ni por 
ningún organismo. El minis-
terio (publicación 17/03/20), 
SENEO, SEGO, IHAM, FAME, 
etc, recomiendan el acompa-
ñamiento de la mujer tanto si 
es Covid + como si es negativo, 
siempre adoptando las medi-
das de protección adecuadas. 
Asimismo estos organismos re-
comiendan el alojamiento con-
junto, el contacto piel con piel 
y la lactancia materna.

lucHa
‘‘Cuando en la Associació de 
Comares de la CV supimos de 
la existencia de este protocolo 
empezamos una “lucha” siem-
pre respaldada por la eviden-
cia y las recomendaciones ac-
tuales para que la Conselleria 
cambiase el protocolo. Utili-
zamos las medidas que consi-
deramos oportunas: pusimos 
una queja a través del Síndic de 
Greuges, enviamos una carta a 
la consellera de Sanitat y a la 
Unitat d’igualdat exigiéndoles 
la modificación de un proto-
colo que vulnera los derechos 
de las mujeres en la atención al 
parto y reconocidos en la Ley 
8/2018, de 20 de abril del GV 
(artículos del 50 al 53). El no 
estar acompañada por la per-
sona de elección está demos-
trado que dificulta la fisiología 
del parto y puede tener reper-
cusiones no solo a corto plazo, 
sino también a largo plazo co-
mo dice la Neuropsiquiatra in-
fantil Ibone Olza. También con-
tratamos a la abogada Lorena 

Moncholí por si hubiese sido 
necesario denunciarlo a fisca-
lía, queríamos ir a por todas 
para defender los derechos de 
estas mujeres en un momento 
tan especial y de gran vulne-
rabilidad. La letrada median-
te correo certificado hizo lle-
gar la denuncia a la Consellería 
antes de interponerla en fisca-
lía y afortunadamente el día 7 
de marzo la Conselleria publi-
có otro protocolo,  permitien-
do de nuevo la entrada de los 
acompañantes durante la dila-
tación y el parto, tanto en los 
casos de Covid19 negativos co-
mo positivos’’, ha relatado.

Los pocos días en que es-
tuvo en vigor el primer pro-
tocolo se vivieron momentos 
dramáticos en el paritorio. ‘‘Ve-
nían mujeres que no se habían 
enterado que habían prohibi-
do la entrada de sus parejas; 
lo que tenía que ser un día de 
alegría e ilusión lo vivieron con 
tristeza. Ayer estuve hablan-
do con las mujeres que tuvie-
ron la mala fortuna de parir 
ese día y en lo que coincidie-
ron todas es que se había pa-
liado en parte porque se sin-
tieron muy acompañadas por 
las matronas en todo momen-
to pero que la vivencia con-
junta del nacimiento de su hi-
jo con su pareja, nadie se lo va 
a devolver ya’’, se lamenta re-
cordándolo para los lectores 
de El Periódico de Aquí.

Pero la lucha ha dado sus 
frutos. ‘‘Como colectivo hemos 
salido reforzadas. La voz unida 
de todas o casi todas las matro-
nas ha conseguido que se cam-
bie un protocolo que vulnera-
ba los derechos de las mujeres 
y que no estaba respaldado 
por ninguna sociedad científi-
ca. Las matronas estamos por 
y para las mujeres, para acom-

pañar durante el embarazo, el 
parto y el puerperio. Creo que 
muchas de nosotras llegamos 
a sentir dolor físico cuando leí-
mos ese protocolo y tuvimos 
que decir a las parejas que se 
quedasen fuera’’.

‘‘Por otra parte tenemos que 
reconocer a la consellera que 
atendiese nuestras demandas 
y las de muchas mujeres, fa-
voreciendo el diálogo y agra-
decer la emisión de un nuevo 
protocolo más acorde con las 
recomendaciones y la eviden-
cia científica. La asociación de 
matronas nos hemos ofrecido 
a participar en un equipo mul-
tidisciplinar para darle forma 
a las instrucciones emitidas el 
día 7 y participar en la elabora-
ción de un protocolo más com-
pleto.’’, finaliza.

aComPañaNTe 

duraNTe el ParTo
Y es que, en definitiva, la pareja 
o acompañante de la mujer em-
barazada que vaya a dar a luz po-
drá estar en la sala de dilatación 
y el paritorio, con mascarilla qui-
rúrgica y todas las medidas de 
protección necesarias y mante-
niendo la distancia de metro y 
medio con los profesionales. La 
consellera de Sanidad, Ana Bar-
celó, así lo señaló a principios de 
abril, anunciando la modifica-
ción del protocolo que había lle-
gado a producir ‘‘dolor físico’’ a 
muchas matronas. “Hemos pro-
cedido, sin ningún problema a 
modificar el protocolo para que 
puedan, con toda la seguridad y 
medios necesarios, ser acompa-
ñadas en el momento del parto”, 
señaló Barceló, quien ha priori-
zado la protección de la madre, 
el acompañante, el recién naci-
do y los profesionales, como re-
coge Efe.

dar a luz en tiempos del coronavirus

Pie de foto / auTor foTo

‘‘Muchas matronas 
sentimos dolor 
físico con el 
protocolo que 
vetaba en el parto 
al acompañante’’
▶ ‘‘venían mujeres que no se Habían 
enterado que Habían proHibido la 
entrada de sus parejas; lo que tenía que 
ser un día de alegría e ilusión lo vivieron 
con tristeza’’, se lamenta carolina sáncHez
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Según la anterior instrucción, 
el momento del nacimiento o 
el proceso de dilatación podría 
ser seguido mediante video-
conferencia por la pareja de la 
embarazada o la persona ele-
gida por ella, que además po-
dría permanecer en la habita-
ción durante todo el ingreso de 
la gestante y cuando naciera el 
bebé hasta que les dieran el alta.

Respecto al nuevo protocolo, 
Barceló ha dicho que se va a ha-
cer “un cribado antes del acceso 
para saber si tanto acompañan-
te como la familia han podido 
estar en contacto con algún mo-
mento con un COVID postivo”.

El nuevo protocolo, facilita-
do por la Conselleria de Sani-
dad, establece que si el acompa-
ñante tiene síntomas o ha dado 
positivo por coronavirus en los 
últimos 14 días, podrá ser susti-
tuido por otra persona y se les 
proporcionará el material de 
protección en función de su es-
tatus infeccioso e información 
adecuada.

El proceso de dilatación se 
realizará el máximo de tiempo 
que sea posible en la habitación 
de la gestante y cuando se rea-

lice en la sala, la pareja o acom-
pañante “deberá utilizar mas-
carilla quirúrgica y extremar la 
higiene de manos, limitación de 
movimiento y abstenerse de to-
car superficies”.

En el momento del parto “se 
debe asegurar un sentido de cir-
culación en pasillo único con 
una zona habilitada para la co-
locación de EPI -equipo de pro-
tección individual- y otra a la sa-
lida para su retirada”.

aislamiento
Si la gestante es COVID-19 con-
firmado o posible, el parto se 
llevará en una habitación de 
aislamiento y la embarazada 
llevará mascarilla quirúrgica.

“El acompañante usará EPI 
de alta protección, por lo que 
se debe garantizar su disponi-
bilidad” y en la sala de partos 
“permanecerá en todo momen-
to a más de un metro y medio 
de distancia de los profesiona-
les sanitarios”, que deberán uti-
lizar EPI de alta protección y 
mascarillas FFP2.

Si la embarazada no presen-
ta sintomatología de sospe-
cha de coronavirus, el perso-
nal sanitario deberá extremar 
las precauciones habituales y el 
acompañante usar mascarilla. 

Pie de foto / auTor foTo

cuando 
l’associació de 
comares supimos 
del protocolo 
empezamos una 
lucha’’

‘
tenemos que 
reconocer a la 
consellera que 
atendiese nuestras 
demandas y las de 
muchas mujeres’’

‘
 � efe | vlc  

Ángeles, que está en la sema-
na 37 de gestación y sale de 
cuentas el próximo 22 de ma-
yo, asegura  que más que mie-
do por la situación de pande-
mia del coronavirus en la que 
vivimos tiene “incertidumbre” 
sobre cómo se desarrollará el 
parto. 

A sus 35 años esta valen-
ciana afronta el nacimien-
to de su segundo hijo, una 
niña que se llamará Lucía, 
en un momento en el que 
la COVID-19 obliga a tomar 
muchas más precauciones 
de seguridad de las que tuvo 
que adoptar cuando nació su 
primer hijo, Mateo, que en 
agosto cumplirá cuatro años, 
como explica en esta entre-
vista a EFE y que recoge El 
Periódico de Aquí.

“LLevo el embarazo bien, 
soy una embarazada rellenita 
que hace vida sana y está en 
casa llevando la cuarentena”, 
explica Ángeles, que todavía 
no ha cogido la baja y se en-
cuentra haciendo teletrabajo 
desde su casa durante las ma-
ñanas, aunque confía en que 
antes de dar a luz pueda “pa-
sear su barriga al sol”.

con su marido
Al parto irá acompañada “en 
todo momento” de su mari-
do que, según el nuevo pro-
tocolo de la Conselleria de 
Sanidad, podrá estar en la 
sala de dilatación y el pa-
ritorio, con mascarilla qui-
rúrgica y todas las medidas 
de protección necesarias y 
manteniendo la distancia de 
metro y medio con los pro-
fesionales.

El protocolo también esta-
blece que se hará un cribado 
antes del acceso para saber si 
tanto acompañante como la 
familia han podido estar en 
contacto con algún momento 
con un COVID postivo”.

Mientras llega ese momen-
to, Ángela también dedica 

parte de su tiempo a hacer 
ejercicios de preparación al 
parto a través de vídeos, aun-
que señala que hacer tanto 
esto como el teletrabajo es 
“complejo” con un niño de 
tres años en casa.

Confiesa a EFE que más 
que miedo por la situación 
actual de pandemia afronta 
el parto con la “incertidum-
bre porque no sabemos con 
qué nos vamos a encontrar, 
si va a ir bien o mal. Estando 
o no la COVID-19 tienes esa in-
certidumbre”, afirma

No obstante, explica que ha 
seguido el rastro de otras mu-
jeres que han dado a luz “y te 
dicen que está todo controla-

do y que estamos aisladas. Y 
eso tranquiliza mucho” y aña-
de: “la vida sigue, siguen na-
ciendo niños”.

“El día que me toque veré 
lo que me encuentro y si es 
como me lo han contado se 
agradecerá mucho. No habrá 
nadie, estarán los justos y ne-
cesarios”. 

Ángeles, que dará a luz en 
un hospital privado, expli-
ca que para el control del fe-
to tiene que seguir yendo de 
forma presencial al centro 
hospitalario para hacerse las 
pruebas y aunque la primera 
vez que se lo dijeron “me ne-
gué”, al ver como estaba todo 
organizado le “tranquilizó”.

“A la gente que va a revisio-
nes ginecológicas normales 
no les hacen ir, les aclaran las 
dudas por teléfono, pero a las 
que van a dar la luz sí que tie-
nen que trasladarse para con-
firmar y asegurarse de que no 
hay ningún problema” duran-
te la gestación. 

Explica que le advirtieron 
de que fuera al hospital con 
una “protección adecuada, 
guantes y mascarillas” y, una 
vez allí, le dijeron que no su-
biera por el ascensor, sino 
por las escaleras. 

“Maternidad está aislado y 
no había nadie por la escale-
ra ni por el pasillo”, señala pa-
ra añadir que también le di-
jeron que solo habían citado 
ese día a dos embarazadas y 
que no iban a ni a cruzarse. 

En la cuarta planta, explica, 
todo el personal sanitario iba 
con mascarillas, guantes y ba-
tas y para atenderla no tuvie-
ron que quitarle la ropa, solo 
levantarle la camisa para po-
der ver la barriga. 

En un mes tiene que volver 
a hacerse las mismas prue-
bas, pero si hasta entonces 
tiene algún problema o emer-
gencia puede llamar a un te-
léfono de contacto para que 
se lo solucionen.

Fotos y vídeos
Si cuando nazca Lucia aún si-
gue en vigor el confinamieno, 
Ángeles sospecha que sus fa-
miliares tendrán que verla a 
través de fotos y de vídeos y 
estarán en casa sin salir y sin 
recibir visitas”.

Aunque reconoce que “nos 
exponemos todos” al corona-
virus, le tranquiliza que no 
haya constancia de que la ma-
dres sean transmisoras del vi-
rus a sus hijos. 
“Si yo me contagio no podría 
acercarme a ella ni darle lac-
tancia materna, que tengo in-
tención de hacerlo. Si vemos 
que no se puede, se cambian 
las formas y no hay problema”.

Ángeles, embarazada: más que miedo tengo 
“incertidumbre” por cómo será el parto
▶ a sus 35 años el próximo 22 de mayo dará a luz a su segunda Hija, lucía

Ángeles. / efe

testimonio

http://seguroscrauss.es/


VALÈNCIA MAYO DE 2020 | EL PERIÓDICO DE AQUÍ8

 � efe | vlc
Las viviendas turísticas de Valèn-
cia han perdido desde la decla-
ración del estado de alerta un to-
tal de 20 millones de euros, de 
los que la mayoría correspon-
den al dinero que han dejado de 
ganar los propietarios y las em-
presas gestoras y un porcentaje 
menor a la caída de ingresos de 
proveedores de servicios como 
limpieza o lavanderías, los dos 
principales operadores de un 
sector que da trabajo a más de 
2.000 personas en la ciudad.

Así lo señala la organización 
Avaec (Asociación de Viviendas 
de Alquiler para Estancias Cor-
tas de la Comunitat Valenciana), 
que calcula en 18 millones de eu-
ros las pérdidas que correspon-
den a los propietarios y gestores 
de Viviendas de Uso Turístico, 
que han dejado de percibir in-
gresos por las reservas anuladas, 
y en 2 millones la caída de los pa-
gos a proveedores (limpieza de 
los pisos o lavanderías), que no 
se han producido.

La Avaec solicita estar presen-
te en los foros para reactivar el 
turismo, que representa el 15 % 
de la economía valenciana, y re-
clama ayudas a las que puedan 

acceder las Viviendas de Uso Tu-
rístico.

“La crisis ha supuesto un du-
ro golpe para este sector como 
consecuencia de las cancelacio-
nes en cadena provocadas por 
la situación en nuestro país y en 
los países de origen de quienes 
ya habían realizado sus reser-
vas”, señala su nota.

“La situación de emergencia 
sanitaria ha coincidido con uno 
de los periodos con mayor nú-
mero de afluencia turística en 
nuestra ciudad por la celebra-
ción de las Fallas y la Semana 
Santa”, añade el comunicado.

Avaec teme que, de no poner-
se en marcha de un modo inme-
diato un plan para reactivar el 
turismo, muchas de las activida-
des de este sector no sean capa-
ces de sobrevivir y los daños so-
bre el empleo sean irreparables.

También recuerda que las Vi-
viendas de Uso Turístico, ade-
más de ser la principal fuente de 
ingresos de los gestores profesio-
nales y de muchos ciudadanos 
que alquilan de este modo sus 
viviendas, generan más de 2.000 
puestos de trabajo directos en la 
ciudad, que ahora peligran, sin 
tener en cuenta la repercusión 
indirecta, puesto que se dejaría 
de contratar a profesionales ex-
ternos para reformar los pisos 
(albañiles, electricistas, fontane-
ros o fumigadores).

Las viviendas 
turísticas de valència 
pierden 20 millones 
por el coronavirus

▶ el sector emplea a 
2.000 pesonas

Tres turistas por València. / efe

economía
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La suspensión de las adopcio-
nes a causa del coronavirus 
ha aplazado los sueños de pa-
rejas y familia monoparenta-
les que llevaban años espe-
rando la llegada de un hijo 
aunque los profesionales en-
cargados de estos procesos 
están listos para ponerse al 
día nada más se levante el es-
tado de alarma.

Con ese deseo interrum-
pido están Matías y Martín, 
nombres ficticios de una pa-
reja que cinco años después 
de haber iniciado los trámi-
tes y con la idoneidad apro-
bada, esperaba ilusionada 
la llegada “en cualquier mo-
mento” de su pequeño o pe-
queña, hasta el punto de que 
se habían mudado a una ca-
sa más grande y habían pin-
tado su habitación.

Matías cuenta a EFE que 
después de que Martín inicia-
ra solo los trámites en 2014 y, 
dos años después él se uniera 
a la decisión de su pareja, en 
marzo del año pasado “por 
fin” les llamaron para hacer 
el curso previo a los exáme-
nes de idoneidad para una 
adopción nacional, a través 
de la Conselleria de Igualdad 
y Políticas Inclusivas.

“Estábamos muy ilusiona-
dos porque después de años 
sin saber nada nos hacen es-
tos cursos y era como verlo 
más cerca”, explica y defien-
de su valía por ofrecer “tes-
timonios de familias que ya 
han pasado por lo mismo”, 
supuestos de casos de niños 
con miedos que pueden ha-
ber sufrido malos tratos y 
consejos. 

entrevistas
En el otoño empezaron las 
entrevistas personales, que 
reconoce son “muy duras” 
y, aunque tuvo dudas de si 
podrían concederle la ido-
neidad porque sufre de an-
siedad, finalmente el 23 de 
diciembre, les llegó como re-
galo adelantado de Navidad: 

“ya pensábamos que nos lo 
iban a dar en marzo”. 

Pero con la declaración del 
estado de alarma y el confina-
miento, se suspendieron las 
asignaciones aunque como 
apunta “casi es un alivio” por-
que como consecuencia de 
las crisis ha sufrido un ERTE 
y van a tener que echar mano 
de ahorros: “Si tarda seis me-
ses, ahora tampoco nos ven-
dría mal”.

sensaciones encontradas
A la “tristeza” se unen otras 
“sensaciones encontradas” 
porque la ilusión por ser pa-
dres no impide ver “razona-
ble” que los niños se queden 
con sus familias de acogi-
da, tanto para evitar conta-
gios como por su estabilidad 
emocional, pues si se diera la 
adopción “tendría que estar 
encerrado con nosotros sin 
conocernos”.

Después de diez años jun-
tos, esta pareja de 37 y 41 años 
asegura que el proceso de 
adopción “es duro” porque lo 
inicias con las “ganas de for-
mar una familia y pasan me-
ses y años sin recibir informa-
ción”, y luego aún pasan dos 
años hasta que es definitiva.

Matías y Martín han pedido 
la adopción de un niño o niña 
de hasta 3 años y once meses, 

de cualquier nacionalidad pe-
ro nacido en la Comunidad 
Valenciana y con necesida-
des especiales, todo un ejem-
plo de amor paterno que ten-
drá que esperar unos meses 
hasta el fin de la pandemia, 
han continuado explicando.

situación adopciones
La directora general de la In-
fancia, Rosa Molero, explica 
a EFE que tras la declaración 
del estado de alarma se han 
suspendido las sesiones de 
formación y valoración de 
las personas adoptantes, la 
declaración de la idoneidad 
y las transiciones de convi-
vencia.

Sin embargo, ha apuntado 
que la caducidad de la ido-
neidad han quedado suspen-
didas y ha asegurado que no 
tendrán inconveniente, una 
vez “se olisquee la normali-
dad, en celebrar todas las re-
uniones interdepartamenta-
les necesarias para ponerse 
al día, si puede ser en dos o 
tres meses y que la repercu-
sión sea mínima”.

Según Molero, la suspen-
sión “era una garantía para 
todo el mundo, especialmen-
te para los niños que están 
por encima de todo pero tam-
bién para los futuros padres 
porque es muy importante 

cómo empieza una relación”, 
continúan. 

“No había riesgo porque los 
menores están en familias de 
acogida que los están cuidan-
do y si los futuros padres han 
esperado, ahora es un poco 
más”, agrega. 

Explica que en adopción 
internacional no es posible 
viajar a los países de origen 
aunque se atienden las pe-
ticiones y se recepciona do-
cumentación de expedien-
tes en curso.

vietnam sigue
En algunos países como Viet-
nam, que en 2019 gestionó 
ochenta adopciones para Es-
paña, los expedientes y asig-
naciones de niños para fa-
milias españolas siguen su 
curso; el problema es que los 
españoles no pueden viajar 
allí. 

El responsable de la aso-
ciación Puente con Vietnam, 
Ángel Luis López, explica que 
desde el 11 de marzo la Em-
bajada de Vietnam en Ma-
drid, “dejó de dar visados a 
los españoles”, en virtud de 
una orden de su Gobierno 
de suspensión temporal de 
la exención de visado para 
turistas a algunos países, en-
tre ellos, España, Alemania 
o Italia. 

sociedad

Adopciones: un sueño aplazado
▶ matías y martín tendrán que esperar para concluir el proceso iniciado en 2014

Peluches que Matías y Martín tienen preparados para el niño o niña que van a adoptar.

http://aquicarmen.com
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financiación que permita sa-
carlas adelante, entre ellas, 
un proyecto a la Comisión 
Europea para crear una apli-
cación móvil “para frenar el 
contagio y que aúna diferen-
tes funcionalidades”.

“No queríamos ser una app 
más, queríamos ofrecer algo 
distinto”, sostiene Díaz, que 
explica que la propuesta con-
templa “sensibilizar a la gen-
te, formar en determinados 
conceptos y dar información 
personalizada en función de 
la situación geográfica y de la 
personas en particular”.

Argumenta que las medi-
das de confinamiento o reco-
mendaciones “no deben ser 
las mismas para un joven sin 
síntomas en València que pa-
ra una persona de edad avan-
zada edad con síntomas en 
Madrid” y añade que tampo-
co serán igual cuando se le-
vante el confinamiento y su 
app ofrece “comunicación en 

tiempo real en cualquier fase 
de la pandemia”.

“Se trata de crear una ex-
periencia de usuario y utili-
zar dinámicas de juegos se-
rios, que sean motivadoras a 
diferencia de otras platafor-
mas que son aburridas y des-
motivan”, añade.

modelos predictivos
Además, han presentado al 
Instituto de Salud Carlos III 
y a la Agencia Valenciana de 
la Innovación los mismos 
dos proyectos, junto a la co-
lombiana DatUp, especialis-
ta en Inteligencia Artificial, de 
creación de modelos predic-
tivos “para ver la disponibili-
dad de los recursos sanitarios 
en función de cómo evolucio-
na la pandemia”.

“El sistema sanitario tiene 
un volumen de camas, de UCI 
y respiradores. Si yo preveo 
que la enfermedad crece y se 
necesitan más recursos, ten-

dré tiempo para tomar una 
decisión y evitar el colapso”, 
explica.

Según el  responsable 
de Márquetin y datos de 
Play&Go, Gersón Beltrán, “se 
tiene que identificar la infor-
mación sobre los recursos en 
hospitales públicos y priva-
dos de camas y respiradores 
y, por otro lado, ver la evolu-
ción de la pandemia. Unimos 
las variables y con un algorit-
mo creado para ello se deter-
mina su relación”.

“El porcentaje de acierto 
mejora cada día y eso sirve a 
una administración a adelan-
tarse y tomar una decisión. 
Eso exige una constante ac-
tualización de datos. Habla-
mos de eficiencia económica 
pero también sanitaria, aho-
rramos dinero y sobre todo, 
salvamos vidas”, afirma.

A la espera de las subven-
ciones públicas para desarro-
llar su tecnología, la empresa 

trabaja con un “producto mí-
nimo viable” y, según Beltrán, 
se adelanta y ya están hacien-
do pruebas para ir validando 
el proyecto “para que cuan-
do se concedan las ayudas, 
poder ser muy rápidos en su 
aplicación”.

De hecho, Díaz apunta que 
este proyecto de predicción 
de predisposición de camas 
se está desarrollando de for-
ma piloto por el Gobierno de 
Colombia y “se está entrenan-
do” de forma que “en caso de 
aprobarse la subvención, la 
traslación sería inmediata”.

disponibilidad material
El otro proyecto presentado 
por ambas entidades es una 
iniciativa de modelos pre-
dictivos con IA, también en 
colaboración con Datup pa-
ra conocer la disponibilidad 
de batas, gorros, mascarillas 
o gafas para el personal sa-
nitario.

ciencia

Una de las aplicaciones de inteligencia artificial de la empresa valenciana Play&Go. / a

Una empresa 
valenciana usa 
la Inteligencia 
Artificial para 
combatir el 
coronavirus
▶ se utiliza para la predicción de camas, 
respiradores y epis para evitar los 
colapsos, así como también en el sector 
del turismo gracias a una veintena de 
aplicaciones móviles

 �mónica collado | vlc
Usar la inteligencia artificial 
(IA) en la predicción de ca-
mas, respiradores y equi-
pos de protección individual 
(EPI) para ayudar a la toma de 
decisiones y evitar colapsos 
es el fin al que ha pivotado la 
empresa valenciana Play&Go 
como su contribución a la lu-
cha contra la pandemia del 
coronavirus. 

La firma especializada en 
turismo y grandes eventos, 
que en apenas tres años ha 
desarrollado una veintena 
de aplicaciones móviles pa-
ra destinos turísticos co-
mo Peñíscola, Gandia o Fe-
rrol y fiestas como las Fallas 
o la Tomatina de Buñol, ha 
aprovechado su conocimien-
to tecnológico para “replan-
tear” su producto para hacer 
frente a la COVID-19.

“Nuestro nicho de mercado 
eran los destinos turísticos y 

eventos y todo se cortó. Pero 
teníamos la tecnología de lo-
calización, realidad aumen-
tada y gamificación ( juegos) 
y el tratamiento de datos y 
se nos ocurrió que tenía sen-
tido aplicarlo al sector de la 
salud”, explica a EFE el pri-
mer ejecutivo de la empresa, 
Jordi Díaz.

Nacidos tras el boom del 
Pokemon Go y con el ini-
cio del uso las tecnologías 
de geolocalización, realidad 
aumentada y gamificación 
dirigidas al entretenimien-
to, que ellos aplicaron al tu-
rismo, ahora buscan “apro-
vechar la información de 
geolocalización, cumplien-
do la legalidad, para frenar 
los contagios y sensibilizar a 
las personas”.

Por eso, han creado dife-
rentes iniciativas que han 
presentado en distintas ad-
ministraciones para lograr la 

http://aquicarmen.com
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El confinamiento impuesto a la 
ciudadanía para frenar la pro-
pagación del coronavirus ha 
agravado muchos de los dra-
mas que sufren las familias más 
vulnerables, pues “no ha cam-
biado el tipo de problemas que 
padecen estas personas, pero 
sí su escala”, que se ha “incre-
mentado exponencialmente”.
Así lo aseguran a EFE desde 
la ONG Save the Children, que 
atiende a más de 2.000 fami-
lias y 3.400 niños y niñas en 
toda España (400 familias y 
700 menores en la Comuni-
tat Valenciana), a las que sigue 
prestando apoyo, dando acom-
pañamiento y haciendo segui-
miento durante estos días, pe-
ro ha tenido que cambiar la 
forma de hacerlo.

Según el director en la Co-
munitat, Rodrigo Hernández, 
en una semana han tenido que 
modificar todo el sistema de 
atención presencial que ofre-
cían a esas familias, con un “al-
tísimo riesgo de exclusión y en 
situación de pobreza severa”, 
por una atención digital.

El confinamiento ha supues-
to para estas personas “la tor-
menta perfecta”, pues la mayo-
ría de estos hogares se enfrenta 
a situaciones muy difíciles, 
que no saben cómo gestionar, 
y pueden provocar situacio-
nes de tensión familiar “muy 
graves”, asegura Rodrigo Her-
nández.

“Muchos padres y madres 
han perdido su empleo, nume-
rosas familias conviven en vi-
viendas de pequeño tamaño 
o incluso algunos no saben có-
mo alimentar bien a sus hijos 

o cuáles son las medidas exac-
tas del confinamiento”, indica.

“Ha subido la escala de la 
vulnerabilidad -alerta Hernán-
dez-. Las situaciones de pobre-
za, tensión, estrés y búsqueda 
de respuesta se han incremen-

tado exponencialmente por 
esta circunstancia. Es como si 
hubiéramos cogido todos los 
ingredientes que ya teníamos y 
los hubiésemos metido en una 
olla a presión”.

También se han agravado 
enormemente los casos de vio-
lencia intrafamiliar o de géne-
ro, destaca para asegurar que 
esta es una de las principales 
preocupaciones que tiene en 
este momento Save the Chil-
dren y que está tratado de de-
tectar y abordar por diferen-
tes vías.

Además del seguimiento dia-
rio que los trabajadores siguen 
realizando con los menores, 
que abarcan desde los 5 años a 
los 17, se ha puesto en marcha 
una línea telefónica gratuita 
para ofrecer información, apo-
yo psicológico y resolver dudas 
a estos colectivos. Así, un equi-
po de profesionales expertos 
en infancia aconseja sobre có-
mo asegurar una buena nutri-
ción a hijos o cómo ayudarles a 
gestionar sus emociones y me-
jorar su bienestar emocional, y 
en caso de necesitarlo, les pro-
porciona también primeros au-
xilios psicológicos.

También les dan pautas pa-
ra promover el ocio y el juego 
en casa y garantizar un hogar 
seguro para los menores, en 

solidaridad

SOS de Save the Children por los menores
▶ 2.000 familias y 3.400 niños son atendidos por esta ong, de los cuales 400 familias y 700 menores están en la comunitat valenciana

Ropa de niños junto a dos muñecos de peluche en una azotea de València. / CÁrdeNas

Según una encuesta 
hecha por esta ONG, 
seis de cada diez fami-
lias vulnerables había 
empeorado su situa-
ción laboral en la pri-
mera semana de con-
finamiento, la mayoría 
por la pérdida de em-
pleo, y un 41 % registra-
ba estrés y problemas 
de convivencia. Unos 
datos que se han ido 
agravando con el paso 
del tiempo.

Peor situación laboral
ENCUESTA

https://www.avacu.es/
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Son deportistas y enfermeras y 
en dos entrevistas con Efe expli-
can cómo están siendo sus vidas 
con el deporte temporalmente 
aparcado y dedicándose en 
cuerpo y alma a luchar para sal-
var vidas. Es la crónica de dos 
heroínas.

‘‘semaNas 

muy duras’’
La portera del Villarreal fe-
menino, María Sanjuan, con-
cluyó el pasado mes de junio, 
con 21 años, la carrera de en-
fermera y en menos de un 
año se ha visto inmersa en la 
primera línea de la lucha con-
tra la pandemia del COVID-19, 

una labor que reconoce que 
es agotadora y, si bien se mos-
tró orgullosa del trabajo y el 
esfuerzo de los sanitarios, hu-
yó de la calificación de ‘hé-
roes’, ya que aseguró que “es 
nuestra labor”. 

“Estas últimas semanas han 
sido muy duras, tanto física 
como psicológicamente. Creo 
que ningún sanitario estába-
mos preparados para lo que 
estamos viviendo, pero tam-
bién nosotros hemos tenido 
un proceso de adaptación, ha 
pasado y estamos respondien-
do de la mejor manera posible 
y sé que vamos a poder con-
seguir parar la curva”, señaló 
en declaraciones facilitadas 
por su club. 

Tras trabajar tres meses a 
tiempo completo este verano 
en el Hospital La Fe de Valencia, 
“que fueron duros de compagi-
nar con el fútbol pero lo pude 
llevar”, María había solicitado 
y le habían concedido el pasa-
do mes de noviembre una re-
ducción de jornada, si bien an-
te la actual situación generada 
por la pandemia “se me amplió 
la jornada de trabajo al cien por 
cien, así que tenemos que estar 
disponibles las 24 horas”. 

“Estoy trabajando turnos de 
12 horas, de ocho a ocho, que 
se complementan con guardias 
de atención continuada, o bien 
de 17 horas, de tres de la tarde a 
ocho de la mañana siguiente, o 
guardias de 24 horas”, explicó la 

guardameta, quien agregó que 
“al final los sanitarios héroes no 
es la palabra, es nuestra labor, 
es a lo que nos debemos y esta-
mos todos super orgullosos del 
trabajo que estamos haciendo”. 

La futbolista reconoció que 
“con todo el tema de la pande-
mia no he tenido mucho tiem-
po parea pensar en el fútbol”, si 
bien admitió que “cuando llega 
la tarde sí que echas un poco de 
menos el poder entrenar, jun-
tarte con tus compañeras, por-
que al final es mucho tiempo el 
que pasas con ellas”. 

“Mantengo el contacto a dia-
rio con muchas de ellas, les en-
vío un abrazo muy fuerte, todo 
mi apoyo, toda la fuerza, que se 
queden en casa, que trabajen 

duro y que nos vemos a la vuel-
ta, con muchas ganas de volver 
a pisar el verde, de volver a ce-
lebrar un gol y ganar partidos”, 
comentó. 

Por último, también qui-
so agradecer a su club, el Villa-
rreal CF, “por la preocupación 
y por sus aportaciones que es-
tán haciendo para esta pande-
mia, con el hashtag ‘cuenta con-
migo’. Aportando ese granito de 
arena y entre todos los vamos a 
conseguir”, concluyó.

‘‘No TeNgo 

miedo Por mí’’
La jugadora de la selección es-
pañola de balonmano feme-
nino y del Balonmano Elche y 

enfermera de profesión, Laura 
Hernández, por su parte, afir-
mó que no tiene miedo por es-
tar en primera línea de comba-
te contra el coronavirus, ya que 
recordó que desarrolla la pro-
fesión que eligió por vocación 
y para ayudar a las personas. 

La ilicitana, de 22 años, traba-
ja desde el inicio de la pande-
mia en el Hospital General de 
Elche, donde desarrolla su la-
bor en la Unidad de Cuidados 
Intensivos (UCI), en trato direc-
to con las personas contagiadas 
con el COVID-19. 

“En esta zona estamos aisla-
dos del resto. No tengo miedo 
por mí, aunque sí por mi fami-
lia. De hecho, cuando comencé 
a trabajar me trasladé a vivir so-
la en un piso de mi hermana pa-
ra evitar cualquier contagio”, re-
lata la jugadora, quien finalizó el 
pasado verano sus estudios de 
Enfermería. 

Elegida el pasado curso me-
jor jugadora de la Liga Guerre-
ras Iberdrola y mejor deportis-
ta de Elche, Laura Hernández 
explicó que en el hospital de El-
che la situación está “aparente-
mente controlada, porque hay 
espacio y no hay carencias de 
material”. 

“No piensas en lo que te pue-
de suceder, sino en ayudar a las 
personas”, afirma la internacio-
nal española, quien reconoce 
que se viven momentos muy 
emotivos “cuando se logra dar 
el alta a una persona o se reali-
za una extubación”.

Finalmente, señaló que “no 
está nada mal” poder enfren-
tarse al coronavirus en su pri-
mera experiencia profesional y 
relativizó el papel de héroes po-
pulares que la sociedad conce-
de durante esta crisis al perso-
nal sanitario. 

testimonios

Deportistas y enfermeras

▶ maría sanjuán, portera del villarreal femenino: ‘‘los sanitarios no somos Héroes, es nuestra labor’’
▶ laura Hernández, jugadora del balonmano elcHe femenino: “no tengo miedo, trabajo en lo que He elegido”

Laura Hernández y María Sanjuán, como enfermeras, dando la batalla. / efe

cuando comencé 
a trabajar me 
trasladé a vivir sola 
en un piso de mi 
hermana”

‘

https://www.globalomnium.com/Grupo/Inicio/
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El Periódico de Aquí ha reco-
pilado toda la información 
útil con consejos para com-
batir el coronavirus, basada 
sólo en fuentes oficiales y, por 
tanto, fiables, desde higiene 
personal, limpieza del hogar, 
cómo moverse por la calle al 
ir a trabajar, hacer la comprar 
y qué hacer en caso de tener 
síntomas. Además, se ofrecen 
recomendaciones en el caso 
de sectores vulnerables co-
mo niños, mayores y perso-
nas con condiciones de sa-
lud crónicas. Y recuerda dos 
cuestiones muy importantes: 
siempre compartir sólo infor-
maciones de fuentes contras-
tadas y oficiales y eliminar bu-
los y ‘fake news’ y mantener 
las medidas de distancia de 
seguridad y recomendacio-
nes básicas también cuando 
se levante el confinamiento 
tras el estado de alarma. En 
definitiva, sentido común. 
Este artículo ha recogido la 
información de fuentes ofi-
ciales, tanto del Gobierno, 
como del teléfono habilitado 
para resolver dudas en tiem-
po real a través de whatsapp: 
600.80.28.02

protección individual 
Higiene de manos frecuente 
(lavado con agua y jabón o so-
luciones alcohólicas)

Evitar tocarse los ojos, la 
nariz y la boca, ya que las ma-
nos facilitan la transmisión

Mantener una distancia de 
1-2 metros con otras personas

Al toser o estornudar, cu-
brirse la boca y la nariz con 
el codo flexionado

Usar pañuelos desechables 
y tirarlos tras su uso

No hay que tomar precau-
ciones especiales con los ani-
males en España, ni con los 
alimentos, para evitar esta in-
fección.

Mantente al día de la in-
formación más reciente so-
bre el brote de COVID-19, a la 
que puedes acceder en el si-
tio web de la OMS y del Minis-
terio de Sanidad. 

limpieza del Hogar
 Ventila frecuentemente las 
habitaciones (al menos 5 mi-
nutos al día).

 Lava la ropa sin sacudirla 
usando agua caliente cuando 
sea posible.

Lava con agua y jabón las 
superficies de especial inte-
rés: cocina, baño y superficies 
que se tocan con frecuencia.

Lávate siempre las manos 
al terminar. 

Puedes preguntarme por 
recomendaciones al volver 
a casa si has tenido que salir.

Si hay en casa una persona 
infectada:

🛏La ropa de cama, toallas,
etc. hay que lavarla con jabo-
nes o detergentes habituales 
a 60-90 °C y dejar que se se-
que completamente. 

El material desechable se 
eliminará en el cubo de basu-

ra dispuesto en la habitación, 
con tapa y pedal de apertura.

La bolsa con los residuos 
puede ir con el resto de los 
residuos siempre que se me-
tan en una bolsa cerrada her-
méticamente. 

Utensilios: los utensilios pa-
ra comer se lavarán con agua 
caliente y jabón o en el lava-
vajillas. 

Las superficies que se to-
can con frecuencia y el baño 
deberán limpiarse y desinfec-
tarse diariamente. Usa baye-
tas desechables y lejía.

La persona encargada de 
la limpieza deberá proteger-
se con guantes y mascarilla 
y lavarse las manos después 
de limpiar.

transporte público
Los movimientos están res-
tringidos a unos supuestos 
muy estrictos. Evita en lo po-
sible salir de casa salvo por 
causas inaplazables.

Se puede utilizar el trans-
porte público, aunque se re-
comienda el uso de vehícu-
los particulares Si no hay más 
remedio que utilizar el trans-
porte público, se recomienda 
el uso de mascarillas higiéni-
cas. Éstas no son necesarias 
en desplazamientos a pie, en 
bicicleta o moto.

Mientras siga vigente el es-
tado de alarma, los operado-

res no sometidos a contrato 
público reducirán en al me-
nos un 50% los servicios de 
transporte público ferrovia-
rio, aéreo, marítimo y por 
carretera. Este porcentaje se 
aplicará a estos servicios:

 •  Cercanías
 •  Media Distancia
 •  Media Distancia-Avant-

AVE
 •  Servicios regulares por ca-

rretera

En los viajes en autobús 
(público o de empresa) sólo 
podrá ocuparse un máximo 
de un tercio de los asientos. 
Recuerda:

Salvo que el conductor es-
té protegido por una mampa-
ra, deberás acceder al vehícu-
lo por la puerta trasera a no 

ser que vayas a adquirir bille-
te en el interior.

No te sientes en la fila pos-
terior a la butaca ocupada por 
el conductor.

Debes procurar la máxima 
separación posible entre tus 
compañeros de viaje

Los operadores de trans-
porte de viajeros quedan obli-
gados a hacer una limpieza 
diaria de los vehículos, según 
las indicaciones del Ministerio 
de Sanidad, y solo podrán po-
ner a la venta un tercio de las 
plazas disponibles para garan-
tizar el distanciamiento.

Taxis, VTC, carsharing y mo-
tosharing seguirán operativos.

al ir a comprar
¡Mantén la calma en tus com-
pras! el abastecimiento está 
garantizado.

El estado de alarma permi-
te salir del domicilio para ha-
cer compras de primera nece-
sidad tomando unas sencillas 
precauciones:

Pueden ir quienes no pre-
senten síntomas (fiebre, tos, 
sensación de falta de aire). 
Siempre que se pueda los más 
frágiles deben quedarse en 
casa y salir solo una persona.

Mantener la distancia míni-
ma de 1-2 metros y evitar aglo-
meraciones.

Usar guantes de usar y ti-
rar para elegir fruta y verdu-

ra, como venías haciendo has-
ta ahora.

También se podría pregun-
tar al vecindario si alguien ne-
cesita ayuda para la compra y 
dejársela en su puerta mante-
niendo la distancia mínima de 
1-2 metros.

Evitar tocarse la cara, y la-
varse las manos al volver a ca-
sa.

Como consejo habitual de 
buenas prácticas de manipu-
lación de alimentos, es impor-
tante lavar la fruta y la verdu-
ra antes de consumirla para 
desinfectarla y evitar el ries-
go de sufrir ciertas enferme-
dades.

La compra debe realizarse 
lo más cerca posible del domi-
cilio, evitando desplazamien-
tos innecesarios y reduciendo 
el tiempo en el exterior.

Recuerda que no hay un 
horario concreto para hacer 
la compra. Si no es totalmen-
te necesario, quédate en casa.

qué Hacer si tienes
síntomas

Si presentas alguno de los sín-
tomas (fiebre, tos y sensación 
de falta de aire) o has teni-
do contacto estrecho en los 
14 días previos con una per-
sona que podría estar conta-
giada, quédate en casa y pon-
te en contacto con el teléfono 
de atención de tu comunidad 

autónoma (puedes pregun-
tarme por él). 

Si precisases consulta mé-
dica o tu cuadro empeorase 
a pesar de las medidas reco-
mendadas, llama a tu Centro 
de Salud para que un sani-
tario se ponga en contacto 
contigo y te recomiende qué 
hacer. 

En caso de síntomas gra-
ves o urgencia sanitaria (fal-
ta de aire, empeoramiento o 
sensación real de gravedad 
por cualquier otro síntoma), 
llama al 112. Se recomienda 
que acudas a urgencias cuan-
do la situación es realmente 
urgente.

niños
Una de las preocupaciones 
se centran en dos sectores 
vulnerables, como los niños 
y los mayores. Respecto a los 
menores de 12 años, el Go-
bierno permite desde el 27 
de abril que salgan un rato 
al día acompañados por sus 
familiares. No obstante, ex-
plicamos a continuación in-
formación con consejos de 
actuación e información, se-
gún las mismas fuentes.

La Asociación Española de 
Pediatría ha publicado un do-
cumento de manejo clínico 
del paciente pediátrico con 
infección por SARS-CoV-2. 
Este documento está en con-
tinua revisión, por lo que se 
recomienda consultar diaria-
mente la información oficial 
suministrada por el Ministe-
rio de Sanidad y las Comuni-
dades Autónomas.

A pesar que los niños son 
población susceptible de in-
fectarse, los casos pediátri-
cos diagnosticados de CO-
VID-19 hasta la fecha son 
escasos, y tienen mejor pro-
nóstico que los adultos, pre-
sentado una sintomatología 
más leve.

El cuadro clínico varía des-
de un cuadro leve y de vías 
respiratorias altas (disnea, 
tos o dolor de garganta y/o 
fiebre) en la mayoría de los 
casos con síntomas, hasta un 
cuadro de neumonía grave 
con sepsis, en un menor por-
centaje de casos.

En los últimos días han 
aparecido noticias sobre 
la posible relación del CO-
VID-19 y la aparición de le-
siones vasculares en dedos 
de manos y pies sobre todo 
en pacientes jóvenes y niños, 
pero estos datos están aún 
en estudio. Por el momento, 
las manifestaciones cutáneas 
forman parte de los síntomas 
menos habituales de la enfer-
medad, teniendo lesiones si-
milares a las provocadas por 
infecciones virales comunes, 
pero de momento no son un 
criterio para realizar el diag-
nóstico del COVID-19.

Por lo tanto, es importante 
que los niños participen en 
las acciones preventivas ha-
bituales para la contención 
y expansión de la infección.

Consejos respecto a las compras. / ePda

guía práctica

El ABC de las recomendaciones y 
consejos sobre el coronavirus
▶ este artículo Ha recogido información de fuentes oficiales, tanto del gobierno 
como del teléfono Habilitado para resolver dudas vía wHatsapp: 600.80.28.02
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El silencio en las ciudades de-
bido al confinamiento ha oca-
sionado que volvamos a escu-
char los trinos de las aves que 
habitualmente están cerca y 
cuyo sonido suele quedar 
apagado por el ruido de los 
coches: solo con prestar aten-
ción desde la ventana, pode-
mos descubrir entre 30 y 40 
especies distintas.

“Parece que hay más aves 
en la ciudad, pero lo que pasa 
es que ahora las podemos es-
cuchar al haberse reducido el 
tráfico rodado y el ruido am-
biental”, explica a EFE el or-
nitólogo Jesús García Gans, 
miembro de la Sociedad Va-
lenciana de Ornitología y de 
un grupo local de SEO Bird-
life.

García Gans advierte ade-
más de que, desde hace unos 
años, las aves “tienen que 
cantar más fuerte” en las ciu-
dades para poder “escuchar-
se entre ellas” debido al rui-
do ambiental, si bien desde 
que comenzó el confinamien-
to “vuelven a cantar en su to-
no normal” gracias a que los 
seres humanos han reducido 
su “jolgorio”.

La paloma bravía, la tórtola 
turca, la cotorra de Guayaquil, 
el avión común o el gorrión co-
mún son algunas de las espe-
cies que más se pueden ver y 
escuchar en la ciudad de Va-
lència, así como el mirlo co-
mún o el estornino negro.

se mueven más
El ornitólogo señala asimismo 
que hay especies que habitual-
mente se quedan en las copas 
más altas de los árboles o en si-
tios más escondidos que ahora 
“se mueven más” y son más vi-
sibles en estos momentos, en 
que se presta una mayor aten-
ción a lo que ocurre al otro la-
do de las ventanas.

El confinamiento ha da-
do lugar también a organizar 
“maratones ornitológicas coo-
perativas y confinadas” para 
observar las aves durante una 
o dos horas desde las terrazas 
y balcones de casa, que han 
permitido por ejemplo detec-
tar en València 528 aves de 68 
especies por parte de 35 ob-
servadores en una de esas jor-
nadas.

“La gente se aburre en casa, 
mira por la ventana y ve las 
aves, a las que antes no pres-

taba atención, lo que ha da-
do lugar a una especie de red 
de observación a nivel casi 
mundial”, destaca el ornitó-
logo, quien resalta que ahora 
hay “un montón de ojos pen-
dientes” de ellas, ha seguido 
relantado.

Según señala, también coin-
ciden estas fechas con la épo-
ca de migración prenupcial, 
de forma que están cruzan-
do las ciudades las aves que 
estaban en África y se dirigen 
ahora a sus “cuarteles de cría”, 
como cigüeñas, abejarrucos o 
espátulas, que al no haber gen-
te en las calles “van más tran-
quilas de un sitio a otro”, ha 
señalado este ornitólogo ob-
servador.

nuevas especies
Además, están llegando es-
pecies como los vencejos co-
munes o los vencejos pálidos, 
que tienen las alas en forma 
casi de hoz, vuelan continua-
mente y solo se posan en épo-
ca de reproducción, y cuan-
do vuelan en grupo “arman 

un ruido que es típico de las 
primaveras y los veranos” en 
la península.

García Gans explica que 
hay gente a la que “le llama 
la atención, o incluso gente 
a la que le molesta” oír a las 
cuatro o las cinco de la ma-
ñana a los mirlos, que se po-
san en las antenas o en las co-
pas de los árboles “a cantar, a 
marcar territorio”.

También están llegando las 
golondrinas, que están ha-

ciendo nidos en Campanar, 
y se empiezan a escuchar los 
primeros ruiseñores o se es-
tán avistando alcaravanes en 
la huerta de Benicalap o de 
Burjassot.

“Es una forma de distraer-
se, de que la gente que está 
metida en casa observe la na-
turaleza más cercana”, indi-
ca el ornitólogo, quien pre-
cisa que durante la reciente 
luna llena pudieron observar-
se bandas de garzas y marti-

netes cruzando la ciudad a la 
luz del astro, añade..

Alerta de que cuando vuel-
va la actividad diaria a la nor-
malidad y las personas vuel-
van a salir a la calle, las aves, 
que han “estado tranquilas” 
durante más de un mes y 
han “perdido el miedo a la 
gente, volverán a tener que 
cambiar sus condiciones de 
movimiento”.  La naturaleza 
se despliega ante el confina-
miento humano.

naturaleza

Dos palomas por València. / efe

La ciudad se 
reconcilia con las 
aves: ya podemos 
escuchar hasta 
40 especies
▶ la paloma bravía, la tórtola turca, la 
cotorra de guayaquil, el avión común o 
el gorrión común son algunas que más 
se pueden ver y escucHar estos días

Pajarillo. / efe/jaVier garCía/foTo Cedida

https://www.caixaontinyent.es/
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Si la justicia ya era lenta, a 
partir de ahora será mucho 
peor. La acumulación de 
asuntos judiciales sin resol-
ver provocada por el estado 
de alarma, pero sobre todo el 
aluvión de nuevos pleitos que 
provocará la crisis causada 
por la COVID-19, amenaza 
con colapsar los tribunales de 
todo el país y, en concreto, los 
de la Comunitat Valenciana. 
Dos son las claves: la lentitud 
habitual de la justicia y la im-
posibilidad de teletrabajo en 
estas semanas de confina-
miento por la falta de digita-
lización de la justicia.

Jueces, fiscales y abogados 
consultados coinciden en 
que el coronavirus ha gene-
rado un alto riesgo de atas-
co, e incluso colapso, en los 
tribunales y jugados. Tanto 
el Ministerio de Justicia como 
el Consejo General del Poder 
Judicial han dispuesto planes 
específicos de actuación pa-
ra aliviar en lo posible tanto 
el retraso acumulado en se-
ñalamientos como la avalan-
cha de nuevos asuntos, pero 
las citadas fuentes creen que 
serán insuficientes: deberán 
actuar sobre un sistema que 
ya estaba escaso de medios y 
anticuado.

Juicios pendientes
En cuanto a la celebración de 
juicios que han quedado pen-
dientes a causa de la suspen-
sión de procedimientos, una 
magistrada de la Audiencia 
de Valencia señala que, como 
el confinamiento ha coinci-
dido con fechas de pocos se-
ñalamientos, por la Semana 
Santa, con un sobreesfuerzo 
por parte de los magistrados 
de sala, aquellas secciones 
que no tuvieran asuntos acu-
mulados antes del decreto 
de alarma podrían ponerse 

al día en unos meses. Hay que 
tener en cuenta que agosto 
está también a la vuelta de 
la esquina, que judicialmen-
te es inhábil salvo los juzga-
dos de guardia.

Pero todo dependerá, aña-
de la misma fuente, del tiem-
po que se tarde en poder tra-
bajar a pleno rendimiento. Si 
se alarga el parón, la previ-
sión puede ser peor.

avalancHa de casos
El panorama es más negro 
en cuanto a la multitud los 
asuntos que va a desatar la 
crisis económica que se ave-
cina, opinan las fuentes con-
sultadas: concursos de acree-

dores, despidos colectivos, 
deudas, procedimientos de 
Seguridad Social, ejecuciones 
de sentencia en familia para 
recuperar las visitas a los hi-
jos por parte de progenito-
res no custodios, impagos de 
pensiones, modificación de 
medidas de manutención de 
los menores ante la caída de 
los ingresos…

“Hay muchos derechos que 
se van a frustrar”, señala Julia 
Falcó, abogada de familia de 
Alicante, que apunta a que, 
si nuestra Administración de 
Justicia funcionaba a duras 
penas en tiempos de normali-
dad, con la crisis que se aveci-
na corre el riesgo de colapsar.

Por su parte, Susana Gis-
bert, fiscal de delitos de odio 
en Valencia, señala que “en 
violencia de género se ha ve-
nido actuando durante el es-
tado de alarma en asuntos 
con carácter de urgencia y, 
aún así, habrá atasco, porque 
al no estar trabajando los fun-
cionarios, no se pueden se-
guir tramitando las actuacio-
nes. Ni que decir tiene que, si 
esto es así con los asuntos ur-
gentes, el atasco en el resto es 
fácil de imaginar”.

no teletrabaJo
Tanto Falcó como Gisbert, al 
igual que otras fuentes con-
sultadas, apuntan a que, al 

no estar digitalizada la Jus-
ticia, lo que representa una 
asignatura pendiente, no ha 
sido posible el teletrabajo de 
los funcionarios encargados 
de tramitar asuntos. Debido a 
ello, durante la suspensión de 
procedimientos derivada del 
decreto del estado de alar-
ma, se han acumulado no so-
lamente juicios, sino todo ti-
po de asuntos.

Así, por ejemplo, un fiscal 
de lo Penal consultado seña-
la que sigue recibiendo los 
atestados policiales en papel, 
mientras que un juez de Ins-
trucción reconoce que, como 
no se tramitan las diligencias 
pendientes, no puede avan-

zar en sus investigaciones, y 
solo se ha ocupado durante 
el confinamiento de los casos 
urgentes por implicar a pre-
sos preventivos.

El Poder Judicial permitirá, 
a partir de este jueves, pre-
sentar escritos por medios 
telemáticos. Pero presentar 
escritos, señala una aboga-
da consultada, no es trami-
tar asuntos, porque la sus-
pensión de procedimientos 
continúa.

lentitud crónica
Y esta acumulación se aña-
de al problema crónico de la 
lentitud de nuestra Justicia: 
según los datos del CGPJ, los 
juzgados y tribunales valen-
cianos dejaron pendientes 
de resolución en 2019 un to-
tal de 290.921 asuntos, lo que 
representa un incremento in-
teranual del 4,9 % respecto al 
año anterior.

Además de a lo Mercantil 
y a Familia, junto al retraso 
en investigaciones sumaria-
les, el aluvión de asuntos que 
se plantearán a los juzgados 
y tribunales valencianos en 
los próximos meses afectará 
muy especialmente al ámbi-
to de lo Social. Así lo cree, por 
ejemplo, Ana Gómez, presi-
denta de la Asociación Nacio-
nal de Abogados Laboralistas.

“Es un drama. El sector pri-
vado está haciendo una enor-
me cantidad de ERTE, la si-
tuación entraña novedades 
que requieren un estudio de-
tenido y que serán controver-
tidas, como la suspensión de 
plazos procesales o la inter-
pretación de la nueva norma-
tiva”, comenta para alertar de 
que haya un “alto riesgo de 
colapso”.

Coincide con ella el abo-
gado valenciano José Gabriel 
Ortolá, exmiembro de la Jun-
ta Directiva de la Asociación 
Española de Abogados de 
Familia, quien concluye que 
“se está hablando de que des-
pués del colapso de la Sani-
dad, viene el de la Justicia”. 

Por tanto, el coronavirus 
también ha llegado para em-
peorar más si cabe el servi-
cio de justicia que se ofrece 
en España, retrasando toda-
vía más las resoluciones ju-
diciales.

Justicia

Vista de una sala de juicios vacía. / efe

La crisis del coronavirus colapsará la 
justicia en la Comunitat Valenciana
▶ a la falta de recursos se une la imposibilidad del teletrabajo estas semanas por la falta de digitalización

https://www.elperiodicodeaqui.com/epda-noticias/la-salud-emocional---que-es-la-terapia-gestalt-y-para-que-sirve-/92955
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Paco es psiquiatra del Hospital 
Provincial de Castelló que pre-
fiere utilizar un nombre ficticio 
para explicar que lo peor de es-
ta situación de confinamiento 
marcada por el coronavirus es 
la muerte sin acompañamiento, 
“un desafío que aún no hemos 
sabido superar”.

En el centro la vida continúa 
igual, aunque con más medi-
das de protección por parte de 
los sanitarios, ya que son ellos 
los que podrían contagiar a sus 
pacientes por el hecho entrar y 
salir del hospital, donde “baja-
mos el número de ingresados 
todo lo que pudimos con altas 
domiciliarias”.

Para Paco esto es una situa-
ción “como de guerra”, y se 
producen “temores, angustia 
y estrés”, y asegura que luego 
habrá que trabajar la angustia 
económica, humana y las pérdi-
das “que esto va a traer”, lo que 
llevará a más ingresados por la 
parte psíquica.

Al principio de la pandemia 
limitaron las visitas de familia-
res de forma que solamente po-
día entrar una persona siempre 
que fuese considerada como 
no contaminante tras pasar por 
controles clínicos, “pero final-
mente tuvimos que prohibir las 
visitas”, comenta.

¿Y los familiares? Pues “lo lle-
van mal, pero pienso que ellos 
saben que estamos protegien-
do a los ingresados y hemos au-
mentado la comunicación tele-
fónica para que puedan estar 
más tiempo en contacto”.

El Hospital Provincial cuen-
ta con tres salas en la unidad de 
psiquiatría, una para pacientes 
agudos, otra de media instan-
cia y una de infantil, siendo es-
ta última la que utilizan como 
sala de tratamiento y aislamien-
to de pacientes psiquiátricos en 
caso de contagio.

casos de claustroFobia
Mientras mantiene una con-
versación telefónica con Efe, 
Paco explica que está en ese 
mismo momento con un pa-
ciente del centro en su despa-
cho “que no soporta” la cua-
rentena: “Se ríe mientras te 
lo cuento, pero hemos teni-
do casos de claustrofobia o 
pacientes consumidores que 
necesitan salir a consumir. 
Vemos que no les entra en 
sus conceptos de vida el ais-
lamiento”.

Para hacer más llevaderos los 
días se han mantenido las activi-
dades de monitorización, así co-
mo charlas y formación, donde 
todos los pacientes conocen la 
situación y las medidas que de-
ben tomar: “Todo se está cui-

dando, y hacemos actividades, 
a veces les ponemos música y 
ellos bailan con un metro de dis-
tancia, yo creo que posiblemen-

te los pacientes se siente aquí 
más protegidos”. 

Entre los sanitarios se ha 
creado una web donde com-

parten artículos y libros para 
saber cómo trabajar ante esta 
situación, “estamos en forma-
ción, ahora funcionamos así”, y 
recuerda que su hijo a veces le 
pregunta: “¿No te entra depre-
sión al leer todo lo que lees?”.

El material tampoco es una 
cosa que les falte en la zona de 
psiquiatría del hospital, ya que, 
explica, “fuimos previsores y 
ahora tenemos lo que necesi-
tamos”. 

testimonio

‘‘Esto es como una situación de 
guerra: con estrés y temores’’
▶ paco, psiquiatra: ‘‘lo peor es la muerte sin acompañamiento’’

Una mujer en un velatorio. / efe

https://afinsgr.es/
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El Ayuntamiento de València ha 
concedido por procedimiento 
rápido ayudas de emergencia 
social con un presupuesto de 
un millón de euros para cubrir 
necesidades básicas de perso-
nas en situación de emergen-
cia social y que necesitan ali-
mentación, ropa y productos 
farmacéuticos.

Estas ayudas se pueden so-
licitar a través de los servicios 
sociales de la ciudad de Valèn-

cia, según ha explicado la con-
cejala de Servicios Sociales, Isa-
bel Lozano.

Las ayudas se enmarcan en 
la nueva ordenanza reguladora 
de las prestaciones económicas 
individualizadas de emergencia 
social que aprobó por primera 
vez en el Ayuntamiento de Va-
lència el pasado mes de enero.

Gracias a esa nueva ordenan-
za, ahora el ayuntamiento ha 
podido hacer frente a la emer-
gencia social “de manera rápi-

da y diligente” y puede ingresar 
una ayuda económica directa-
mente en la cuenta de las perso-
nas necesitadas, ha asegurado. 

La ordenanza amplía los con-
ceptos por los que se pueden 
conceder las subvenciones mu-
nicipales de emergencia para 
que estas no sólo cubran las 
necesidades básicas de los ad-
judicatarios de las ayudas sino 
también faciliten su autono-
mía futura, según las mismas 
fuentes.

El procedimiento se ha flexi-
bilizado durante estos días, te-
niendo en cuenta las circuns-
tancias especiales provocadas 
por la crisis sanitaria y se está 
ampliando la bolsa de familias 
que pueden acogerse a estas 
prestaciones, rebajando algu-
nos de los criterios para poder 
obtenerla. 

Además, para poder tramitar 
las ayudas en el menor tiempo 
posible se atiende vía telefónica 
y a través de declaraciones res-

ponsables que firma la persona 
beneficiaria de la ayuda.

Según Lozano, el objetivo del 
Ayuntamiento de València en 
esta crisis sanitaria es que “na-

die se quede atrás” y que todas 
las personas tengan los recur-
sos necesarios para poder ha-
cer frente a las necesidades bá-
sicas.

ayudas

El gobierno municipal da un millón para las 
necesidades básicas de personas vulnerables

La concejala Isabel Lozano. / efe/arChiVo
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Los concejales y las concejalas 
del equipo de gobierno de Va-
lència donarán el 10 % de su sa-
lario a la Fundación Valenciana 
para el Fomento de la Investiga-
ción Sanitaria y Biomédica (Fisa-
bio) “para fomentar la investiga-
ción que permitirá luchar contra 
el coronavirus con una vacuna”.

Así lo anunció Joan Ribó, su-
brayando que el Ayuntamien-
to, “además de tomar medidas 
de carácter social y económico 
para combatir la mencionada 
pandemia, quiere contribuir 
para encontrar una solución 
avalada por la ciencia”.

La entidad elegida ha sido Fi-
sabio porque contempla entre 
sus objetivos el fomento, im-
pulso y desarrollo de la inves-
tigación científico-técnica, sa-
nitaria y biomédica, y gestiona 
la actividad científica de 17 de-
partamentos de salud y una ra-
ma específica de salud pública.

Además, ha añadido Ribó, 
ofrece servicio a más de 1.500 
profesionales de la red sani-
taria valenciana: especialistas 

que trabajan en proyectos de 
investigación y ensayos clíni-
cos gestionados a través de la 
Fundación.

El alcalde, que cuando acce-
dió al cargo ya se rebajó el sa-
lario un 20 %, ha explicado que 
en estos momentos de emer-
gencia ha planteado que todo 
el gobierno destine un 10 % del 
salario neto a la investigación 
de una vacuna contra la CO-
VID-19.

Esta medida se la aplicará a 
él mismo como alcalde, así co-
mo todos los concejales de go-
bierno, los coordinadores y los 
asesores del gobierno. 

Ribó ha compartido este 
acuerdo con los portavoces de 
los grupos de la oposición y, se-
gún ha explicado, “los repre-
sentantes del PP y de Vox han 
manifestado su voluntad de 
poderlo dar a otras institucio-
nes, con carácter particular”.

Por otra parte, el alcalde ha 
resaltado la decisión de reini-
ciar los trabajos para peatona-
lizar la plaza del Ayuntamiento, 
y ha señalado que el disposi-
tivo para hacer peatonal este 
espacio empezará “en breve”.

Ribó ha explicado que el Con-
sistorio aprovechará la vuelta al 
marco jurídico que permite re-
tomar obras públicas.

El Gobierno local dona 
un 10% del sueldo

▶ Hace el gesto para 
investigar sobre el 
coronavirus

Joan Ribó y Sandra Gómez al firmar el pacto. /  bruQue

municipal

 � redacción | vlc

https://afinsgr.es/
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deportes

Rafa Benítez, 60 años del genio del 
valencia amado e incomprendido
▶ llevó al equipo valenciano a lo más alto con dos ligas y una copa de la uefa

Rafa Benítez. / ePda

 � juan josé laHuerta | vlc
Amante metódico del fútbol, 
trabajador incansable, estu-
dioso desaforado, amado por 
muchos e incomprendido por 
otros, Rafael Benítez cumple 
este jueves 60 años a los man-
dos del Dalian Yigang de Chi-
na, el decimotercer proyecto 
de su carrera en el que preten-
de levantar el vuelo para vol-
ver a tiempos mejores.

Atrás quedan instantes me-
morables para Benítez, que 
levantó dos Ligas y una Copa 
de la UEFA con el Valencia; 
una Copa de Inglaterra, una 
Community Shield, una Liga 
de Campeones y una Super-
copa de Europa con el Liver-
pool; un Mundial de Clubes 
con el Inter; una Liga Europa 
con el Chelsea; y una Copa de 
Italia y una Supercopa de Ita-
lia con el Nápoles.

Títulos que retratan una tra-
yectoria para enmarcar. La de 
un hombre que quiso ser fut-
bolista y que inició su inten-
to en las categorías inferiores 
del Real Madrid y al que una 
lesión traicionera cambió su 
destino cuando rozaba el sal-
to al filial del conjunto blanco.

Tal vez, junto al Liverpool, 
la entidad que ahora preside 
Florentino Pérez es la que más 
ha marcado al Rafa Benítez. 
En el Real Madrid, en menos 
de una temporada (2015/16), 
acumuló tantos focos que su 
salida del club fue posible-
mente la más ruidosa de su 
carrera.

Y es que el amor de Bení-
tez por el Real Madrid es infi-
nito. Sus lágrimas cuando fue 
presentado junto a Florenti-
no Pérez mostraron la sensi-
bilidad de un técnico que no 
pudo repetir en el club de sus 
amores el éxito de anteriores 
proyectos. Un 4 de enero de 
2016, después de siete meses 
en el banquillo blanco, salió 
del club por la puerta de atrás.

Antes, en el verano de 2015, 
entró a lo grande, de la mano 
de Florentino Pérez, que dio 
una oportunidad a un hom-
bre de la casa: “Nadie mejor 
que tú para saber interpretar 
lo que somos y representa-
mos. Nadie mejor que tú pa-
ra saber lo que simboliza este 
escudo y esta camiseta. Conta-
rás con el apoyo y con la fuer-
za la institución, con unos 
jugadores de grandísima ca-
lidad y con la afición”.

Así recibió el presiden-
te del Real Madrid a Benítez, 
que en 1993 comenzó a pa-
tear una pelota en los juve-
niles del conjunto merengue 
y que cambió de rumbo tras 
un incidente en una rodilla. 
El fútbol perdió a un proyec-
to de jugador y ganó a un téc-
nico metódico.

Licenciado en Ciencias de 
la Actividad Física y del De-
porte (INEF) y diplomado en 
Ciencias Empresariales, dio 
sus primeros pasos en un ban-
quillo en los filiales del Real 
Madrid, desde donde cam-
bió de rumbo con destino al 

Valladolid, su primer club de 
Primera División. Antes de su 
primer gran pelotazo, en el 
Valencia, probó en Osasuna, 
y ascendió al Extremadura y 
al Tenerife.

La entidad ché ofreció la 
oportunidad a Benítez de di-
rigir a un equipo de empaque 
tras la salida de Héctor Cúper. 
Con un currículum en Prime-
ra División en equipos meno-
res, Benítez logró convencer a 
un público dubitativo con su 
fichaje y se coronó con las Li-
gas de 2002 y 2004 y la UEFA 
de ese último año.

la red del liverpool
Sus éxitos no pasaron des-
apercibidos y el Liverpool 
echó la red en un entrena-
dor que inició en Inglaterra 
una carrera marcada por la 
consecución de la Liga de 
Campeones el 25 de mayo 
de 2005 tras remontar al Mi-
lán de forma épica un 3-0 en 
contra al descanso.

Alabado por muchos como 
un genio táctico que sacaba 
los mejores recursos limita-
dos de su estilo y criticado por 
otros que percibían un fútbol 
duro y sin estilo, peleó sin pre-
mio por la Premier League, 
perdió otra final de la Liga de 
Campeones en 2007 y aban-
donó Merseyside en 2010 con 
cuatro títulos importantes ba-
jo el brazo.

El Inter le acogió en su se-
no tras la salida de José Mou-
rinho. No cuajó y se fue en 

diciembre pese a ganar un 
Mundial de Clubes y la Su-
percopa de Europa. Después, 
en el Chelsea, tras dos años 
alejado de los banquillos, fue 
criticado por su pasado en el 
Liverpool. Eliminado en la Li-
ga de Campeones y lejos de 
la Premier, consiguió una Co-
pa de la UEFA antes de finali-
zar el curso.

El Nápoles fue el escalón 
previo al Real Madrid. Allí con-
siguió una Supercopa y una 
Copa de Italia, pero no pudo 
pelear por un título de Liga 
pese a terminar en la tercera 
plaza en una de sus dos tem-
poradas. Su salto al conjunto 
blanco, el más significativo de 
su carrera, llegó con 55 años.

Ahora, con 60, su salida del 
Real Madrid puede que ha-
ya marcado parte de su tra-
yectoria. Después, dirigió al 
Newcastle, al que no pudo sal-
var del descenso tras llegar 
a mitad del curso 2016/17 y 
al que luego ascendió al pri-
mer intento. Después logró 
la permanencia y el 2 de ju-
lio de 2019 fue presentado co-
mo nuevo entrenador del Da-
lian Yifang.
Al frente del club chino cum-
ple 60 años con muchos tí-
tulos a sus espaldas, varios 
amores y algunas incompren-
siones. En plena madurez, Be-
nítez tiene tiempo para volver 
a tocar una gloria que pocos 
han sido capaz de conseguir. 
Y es que Benítez tiene cuerda 
para rato. 

 � efe | vlc
El capitán del Valencia, Dani 
Parejo, cumplió el 16 de abril 
31 años, el noveno aniversa-
rio que celebrará en el club 
de Mestalla, y lo hizo confina-
do por el estado de alarma 
que se mantiene por la crisis 
del coronavirus.

Parejo llegó a la entidad en 
el verano de 2011 proceden-
te del Getafe y previo pago 
de seis millones de euros. En 
su primera temporada en el 
club apenas participó en die-
ciséis encuentros y completó 
doce. Su estilo arriesgado y a 
la vez parsimonioso generó 
una fuerte división de opinio-
nes en la afición.

ganó con valverde
El debate sobre su juego no 
desapareció pese a que tem-
porada tras temporada vio 
subir paulatinamente su nú-
mero de partidos y también 
su importancia en el juego 
del equipo, aunque en la bre-
ve etapa de Ernesto Valverde 
al frente del equipo el centro-
campista madrileño empezó 
a ganar adeptos.

También fue controverti-
do su primer ‘ascenso’ social, 
que se inició al nombrarlo 
Nuno Espírito Santo capitán 
en el verano de 2014 y Parejo 
brilló en la clasificación para 
la Liga de Campeones.

La grave crisis deportiva 
del equipo en la campaña 15-
16, y unas imágenes en las que 
aparecía en una discoteca en 
esa época, le convirtieron en 
el centro de las iras de Mesta-
lla y aceptó la propuesta de 
Gary Neville de dejar de ser 
el capitán.

en rebeldía
Ese mismo verano, Parejo 
quiso salir del Valencia y se 
declaró en rebeldía durante 
la temporada para forzar su 
traspaso pero el club de ne-
gó, el jugador rectificó su ac-
titud y aunque volvió a ser 
una temporada muy compli-
cada, nuevamente llevó el ti-
món del equipo hasta la sal-
vación y acabó de nuevo con 
el brazalete.

De nuevo se planteó Parejo 
salir del Valencia en 2017 pe-
ro con la llegada de Marceli-
no García Toral decidió que-
darse en el equipo y reforzó 
su importancia hasta conver-
tirse en imprescindible den-
tro del campo y en referen-
cia fuera del mismo.

Culminó dos años brillan-
tes como mano derecha del 
entrenador asturiano den-
tro del terreno de juego, al-
zando la Copa del Rey de 
2019 como capitán del que 
ya es un equipo histórico en 
el club. La abrupta destitu-
ción del técnico no cambió 
su rol ni dentro ni fuera del 
vestuario. Convertido en un 
referente del valencianismo, 
Parejo cumplió en pleno con-
finamiento 31 años y como ca-
pitán del Valencia C. F.

deportes

Parejo cumple 31 años, 
9 en el valencia, en 
pleno confinamiento

▶ el capitán 
valencianista llegó en 
2011 del getafe prefio 
pago de 6 millones

Parejo, capitán del Valencia. / efe
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”He recuperado mi libertad”. 
Es el testimonio de Carlos Fe-
rreira, de 48 años, al dejar la 
UCI del Hospital Clínico de 
València, después de más de 
tres semanas, y poder disfru-
tar de una habitación en 
planta para él solo, con baño 
propio y televisión, con mo-
vilidad y lejos de las máqui-
nas a las que ha permaneci-
do conectado.

Aunque todavía no ha po-
dido casi ni disfrutar de esa 
libertad, según confiesa a 
EFE en una conversación te-
lefónica apenas unas horas 
después de su trasladado a 
una habitación, porque to-
davía ni se había levantado 
de la cama, aunque recono-
ce con la voz algo rota -dice 
que se le va a quedar así toda 
la vida- que es “una alegría”.

“Me han dado la noticia 
esta misma mañana”, rela-
ta este profesor al que la CO-
VID-19 “no le dio ni tiempo 
para teletrabajar” en casa, 
donde permanecía tras de-
cretarse el estado de alar-
ma con su mujer Marian y 
sus cuatro hijos, el mayor, un 
chico que ayer mismo cum-
plió 21 años, y tres chicas, de 

20, 18 (también cumplidos 
ayer) y 12.

A finales de marzo, ya en 
pleno confinamiento, empe-
zó a tener fiebre constante de 
38 grados “todas las tardes” 
y, tras dos o tres días en con-
tacto con su médica de ca-
becera, y sin remitir la tem-
peratura, le enviaron una 
ambulancia para trasladarle 
al hospital.

Tenía una fiebre que le ha-
cía “estar cansado” y “desper-
tar todos los días empapado”, 
pero ni tos ni dificultad respi-
ratoria, y en casa decidieron 
tomar precauciones. Su mu-
jer se fue “a dormir al cuarto 
de las niñas”.

‘‘mi Familia, Fenomenal’’
“Mi mujer y mis hijos están 
todos fenomenal”, asegu-
ra Carlos desde su cama del 
hospital y recuerda que cuan-
do llegó sufrió “un desmayo” 
y tras “dos o tres días sin me-
jorar de la fiebre”, le trasla-
daron a la UCI, donde asegu-
ra haberse sentido “como en 
casa” por el trato recibido por 
todo el personal.

Incluso los médicos “cuan-
do libraban llamaban a dia-
rio para saber cómo estaba” 

y en “todo momento han si-
do amables conmigo, no pue-
do decir nada malo”.

“Estuve intubado cator-
ce días. No era consciente, 
estaba sedado y apenas me 
enteraba de nada, pero no 
pensaba que hubieran sido 
tantos días”, confiesa y reco-
noce que “lo primero” que 
pensó en cuanto se enteró 
de que había estado dos se-
manas con respiración artifi-
cial fue en su mujer, porque 
aunque supo que la llama-
ban a diario para informar-
le de su estado, “catorce días 
son muchos”.

Desde la UCI y una vez re-
tirada la respiración artifi-
cial, pudo hacer una video-
conferencia con su mujer y 
sus hijos, un momento espe-
cialmente emotivo porque 
asegura que “le animaron 
mucho”.

una alegría tremenda
“He estado diez días más en 
la UCI y cuando me han di-
cho que pasaba a planta y ha 
sido una alegría tremenda. 
Iba a tener más movilidad, 
sin estar conectado a tantas 
máquinas, y podría ver la te-
le”, apunta, aunque confie-

sa que lo que más ha echado 
de menos es “tener un baño 
propio”. Asegura que ahora 
siente “haber recuperado la 
libertad”.

Ante la pregunta de qué le 
gustaría hacer cuando aban-
done definitivamente el hos-
pital responde que “muchas 
cosas”, pero lo primero ver a 
su mujer y a su familia. Y co-
mo confiesa que “el cocini-
llas” de la familia es él, cree 
que le habrán echado de me-
nos, especialmente alguna de 
sus paellas o fideuà, que es lo 
primero que quiere cocinar 
cuando vuelva a casa.

testimonio

Carlos Ferreira, al abandonar el Hospital Clínic de València. / juaN Carlos CÁrdeNas

Carlos, 48 años, 
tras más de tres 
semanas en la 
UCI del Clínic: 
‘‘He recuperado 
mi libertad’’
▶ a finales de marzo, ya en pleno 
confinam,iento, empezó a tener fiebre 
constante de 38 grades ‘‘todas las tardes’’ 
y finalmente su médico de cabecera lo 
envió en ambulancia al Hospital

educación

Las pruebas de la 
EBAU serán del 7 
al 9 de julio tras 
aplazarse por la 
Covid19

Las Pruebas de Evaluación del 
Bachillerato para el Acceso a 
la Universidad (EBAU) se ha-
rán este año en primera con-
vocatoria los días 7, 8 y 9 de 
julio, según ha resuelto la Co-
misión Gestora de los Proce-
sos de Acceso y Preinscripción 
en las Universidades Públicas 
del Sistema Universitario Va-
lenciano.

Esta entidad también ha fija-
do los días 8, 9 y 10 de septiem-
bre para la segunda convocato-
ria, informa la Conselleria de 
Educación en un comunicado.

La situación generada por 
la evolución de la COVID-19 ha 
supuesto la adopción de medi-
das extraordinarias reguladas 
en el Real Decreto 463/2020, 
de 14 de marzo, por el que se 
declara el estado de alarma pa-
ra la gestión de la situación de 
crisis sanitaria.

“Se trata de medidas excep-
cionales que se encuadran en 
la acción para proteger la sa-
lud y seguridad de la ciudada-
nía, contener la progresión de 
la enfermedad y reforzar el sis-
tema de salud pública”, argu-
menta la Conselleria.

La directora general de Uni-
versidades, Pilar Ezpeleta, ha 
afirmado que la comisión ges-
tora “lleva mucho tiempo tra-
bajando y continuará hacién-
dolo para asegurar la adecuada 
realización de estas pruebas y 
la igualdad entre todo el alum-
nado”.

En este sentido, ha querido 
“enviar un mensaje de tran-
quilidad al estudiantado que 
ha de examinarse este año y 
también a sus familias’’.

Jóvenes examinándose.

 � redacción | vlc

http://www.alcoholicos-anonimos.org/v_portal/apartados/apartado.asp
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El término ‘coronavirus’ ha pa-
sado de casi desconocido a ser 
cotidiano en la mayoría de los 
hogares y eso ha empujado a 
tres particulares españoles a pe-
dir el registro de este término 
como marca comercial para 
operar en toda la UE en una am-
plia variedad de productos, en-
tre ellos cerveza, vino y licores.

Uno de los tres solicitantes 
ante la Oficina de la Propiedad 
Intelectual de la UE (EUIPO), 
con sede en Alicante, es un abo-

gado de Asturias que prefiere 
no difundir su nombre y que ha 
relatado a EFE que el deseo de 
hacerse con la marca respon-
de a un “interés comercial” ya 
que tanto él como sus dos so-
cios, de otras partes de España, 
son “personas de negocios” con 
“proyectos en mente”.

En todo caso, la solicitud pa-
ra el uso comercial de la marca 
‘coronavirus’ se formalizó el pa-
sado 12 de marzo (un día antes 
del estado de alarma en España 
por la pandemia del Covid-19) e 

incluye cervezas, vinos, sidras, 
licores de alta graduación y be-
bidas espirituosas. Del mismo 
modo, las no alcohólicas, como 
las refrescantes y las energéti-
cas. También cereales, frutas, 
verduras, hortalizas, legumbres 

y preparaciones de higiene en 
cuanto productos de tocador: 
toallitas impregnadas de locio-
nes cosméticas, desodorantes 
y preparaciones perfumantes.

El solicitante asturiano ha 
afirmado que, junto a sus dos 

socios, decidió apostar por ‘co-
ronavirus’ como marca antes de 
conocer que se iba a decretar el 
estado de alarma en España y 
debido a que, como letrado ex-
perto en propiedad intelectual, 
acostumbra a trabajar con “in-

tangibles de empresa”, prosigue 
señalando.

De esta manera, estos tres 
emprendedores buscan apro-
vechar la coyuntura y adelan-
tarse a otros posibles interesa-
dos en hacerse con el registro 
‘coronavirus’.

Una portavoz de la EUIPO ha 
confirmado a la Agencia Efe que 
la petición ha sido recibida en 
tiempo y forma, y que está en 
fase de examen antes de que los 
eurofuncionarios determinen 
si se ajusta a la normativa co-
munitaria. Es cuestión de días 
o semanas.

En todo caso, desde la Eu-
roagencia con sede en Alican-
te han insistido en que declinan 
comentar “casos individuales” 
de solicitudes de marcas, como 
es el caso.

en cHina se denegó
Aunque la oficina de la pro-
piedad intelectual de China ha 
denegado recientemente soli-
citudes similares, los tres soli-
citantes están convencidos de 
que la normativa europea ava-
la su intención ya que su solici-
tud está excluida de las prohi-
biciones absolutas o relativas 
de la EUIPO.

La petición para el ‘coronavi-
rus’ es una de las alrededor de 
160.000 que recibe cada año 
la EUIPO, dirigida por el belga 
Christian Archambeau. 

picaresca

Un trabajador sanitario muestra un termómetro en un aeropuerto. / efe

Piden registrar 
‘coronavirus’ 
como marca 
para cerveza, 
licores y vino
▶tres empresarios buscan aprovecHar la 
coyuntura para lograr el nombre más 
tristemente reconocible del momento 

http://bit.ly/birrasdeaqui
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La crisis del coronavirus ha 
impedido que los payasos de 
hospital sigan visitando a dia-
rio a los niños ingresados, pe-
ro no han dejado paradas sus 
narices rojas: han cambiado 
el “toc, toc, ¿se puede pasar?” 
preguntado en la puerta de la 
habitación por el “toc toc: 
¿podemos pasar a tu panta-
lla?”.

“No podemos quedarnos 
en casa con la queja y con el 
enfado; somos payasos, so-
mos creativos y tenemos una 
misión: intentar desdramati-
zar el entorno hospitalario y 
llegar a los niños ingresados 
para que puedan reír, soñar, 
jugar y seguir siendo niños”, 
explica a EFE el director ar-
tístico de PayaSOSpital, Ser-
gio Claramunt.

La asociación sin ánimo de 
lucro valenciana, con más de 
dos décadas de existencia, ha 
puesto en marcha “Sonrisas 
desde casa”, por la que de lu-
nes a viernes ofrece en su ca-
nal de Youtube vídeos diri-
gidos a diferentes franjas de 
edad, y explica que en otras 
comunidades autónomas se 
están haciendo iniciativas si-
milares.

Desde que el pasado 12 de 
marzo entraron por última 
vez a las habitaciones de ni-
ños ingresados -cada mes 
hacen 2.380 visitas a ocho 
hospitales de la Comunitat 
Valenciana- empezaron a 
idear cómo seguir cumplien-
do su “misión de llevar las ri-
sas” a estos pequeños, y el re-
sultado ha sido una completa 
programación de vídeos.

Cada día publican nueve 
“micro actuaciones” de una 
duración media de unos dos 
minutos, grabados en sus ca-
sas por dieciséis payasos y pa-
yasas y dirigidos a neonatos 
(con música y nanas tranqui-
las); a lactantes (con elemen-

tos visuales como marione-
tas); a niños de 3 a 5 años; a la 
franja de 6 a 9 años, y a pre-
adolescentes y adolescentes.

Pero sus destinatarios no 
son solo estos menores: la 
doctora Vacuna, el enferme-
ro Baldomero, la Supervisora 
Remedios o la doctora Espa-
dradapa protagonizan tam-
bién vídeos para los adultos 
que están acompañando a los 
niños ingresados, y otros diri-
gidos a animar al personal de 
los hospitales, que les envían 
por Whatsapp.

“Los payasos hacen cada 
vez vídeos más bonitos; algu-
nos se atreven incluso a hacer 
montajes y vamos progresan-

do en calidad”, afirma Clara-
munt, quien precisa que, sal-
vo un matrimonio de payasos 
que aparecen juntos, el res-
to son actuaciones en soli-
tario, aunque a veces se aso-
man “actores secundarios”, 
como el compañero o la ma-
dre de alguno.

interacción
El payaso de hospital español 
con más experiencia expli-
ca que esta es solo la prime-
ra fase, pues más tarde han 
comenzado directos, en los 
que la gente se puede conec-
tar e interactuar, a semejan-
za de sus actuaciones en el 
hospital, y también videolla-

madas específicas a niños on-
cológicos.

“Estamos haciendo esto 
porque está en nuestro ADN, 
es nuestra razón de existir”, 
asegura el fundador de Pa-
yaSOSpital, quien considera 
que estas actuaciones diarias 
suponen “perpetuar” su mi-
sión y proseguir lo que ha-
cían hasta ahora: “es como el 
teletrabajo del payaso”.

Estar ingresado en un hos-
pital supone “un momento 
difícil en la vida, y ahora con 
lo que está pasando mucho 
más”, asevera Claramunt, 
quien señala que en este mo-
mento en que están restrin-
gidas las visitas y el personal 

anda más estresado, es im-
portante seguir llegando a es-
tos menores a través de las 
pantallas.

En los vídeos apenas se ha-
bla del coronavirus, igual que 
en el hospital no hablan de 
enfermedades, sino de “ima-
ginar que estamos en la selva, 
o en un escenario haciendo 
magia, o bailando una coreo-
grafía, o te vamos a contar un 
cuento y te vas a olvidar dón-
de estás y vas a aceptar mejor 
tu entorno”, afirma.

Admite que en estos mo-
mentos no tienen fondos sufi-
cientes para contratar a todos 
los payasos de la ONG -que 
tiene 24 artistas profesiona-

les-, pues los eventos de re-
caudación a beneficio de Pa-
yaSOSpital se han anulado o 
pospuesto sin fecha, hay em-
presas que están repensando 
su contribución económica y 
no saben qué pasará con las 
subvenciones públicas.

Pese a todo, reivindica 
el “espíritu del clown”, que 
transforma “las dificultades 
en retos”, que acepta la reali-
dad como viene y que le echa 
humor a la vida, porque “la ri-
sa ha sido siempre un recurso 
del humano para poder vivir 
las tragedias más grandes” y 
hay que “intentar vivir lo me-
jor posible: lo bueno pasa y lo 
malo también”. 

Humor en tiemos revueltos

Los payasos de hospital se reinventan: 
del toc toc en la puerta a la pantalla
▶ cada día publican nueve microactuaciones para todas las edades, desde lactantes Hasta adolescentes

El fundador y director de PayaSOSpital, Sergio Claramunt (el “doctor” Max Recetax), y Elena Doncel (la “doctora” Cocinera Esparadrapa).  / efe

http://coronavirus.san.gva.es/es/inicio
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El Ayuntamiento de Buñol de-
volverá el importe de las entra-
das adquiridas para la Tomati-
na, que ha sido suspendida, y 
reembolsará las cantidades en 
el plazo de un mes.

El consistorio anunció hace 
unos días que “por seguridad 
y responsabilidad” suspendía 
la Tomatina del próximo mes 
de agosto, que celebraba su 
75 aniversario.

El Ayuntamiento se pondrá 
en contacto por correo elec-
trónico con las personas que 
hayan adquirido su entrada 
a través de la pagina oficial 
(https://latomatina.info ) da-
do que hasta la fecha era el 
único canal de venta que se 
había activado.El ente muni-
cipal hace un llamamiento a 
la tranquilidad e indican que 
el importe de las entradas se 
reembolsará en el plazo de 
un mes aproximadamente.
La Tomatina se celebra todos 
los años el último miércoles de 

agosto y congrega a visitantes 
de todo el mundo. 

“Es una decisión que había 
comunicado a mi equipo de 
gobierno pero falta por con-
sensuar y corroborar con el 
resto de grupos políticos, con 
los que está previsto celebrar 
una reunión y sacar, poste-
riormente, un comunicado 
institucional de toda la cor-
poración local”, ha explicado 
la concejala de Turismo y To-
matina, María Vallés.

“Se suspende por la situa-
ción que hay -debido al coro-
navirus- y por no poder ase-
gurar la seguridad de la que la 
Tomatina siempre ha hecho 
alarde, de que es una de las 
fiestas más seguras del mun-
do. No podemos perder esa 
seña de identidad por estas 
circunstancias”, ha dicho.

La decisión de suspender 
la tradicional batalla a toma-
tazos que se celebra el último 
miércoles del mes de agosto 
supone, según la concejala, 
un “golpe muy duro” porque 
además este año se celebraba 
el 75 aniversario de esta fies-
ta, que desde su creación so-
lo ha sido suspendida en una 
ocasión, en el año 1957 “por 
motivos políticos”.

Suspenden la tomatina 
de Buñol por la Covid19

▶ el consistorio 
devolverá el dinero 
de las entradas

Imagen de la tomatina del año pasado. / efe

comarcas
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La fiesta de la Virgen de los 
Desamparados de Valencia se 
aplazará mientras que en Cas-
tellón la fiesta litúrgica de la 
Mare de Déu del lledó se cele-
brará a puerta cerrada. La pri-
mera siempre tiene lugar el 
segundo domingo de mayo, 
mientras que en Castellón es 
el primero.

El mes de mayo es el mes 
por excelencia dedicado a la 
Virgen María en todas partes, 
y de manera muy especial en 
la Diócesis de Segorbe-Caste-
llón, que rinde especial home-
naje a la Virgen de Lledó, en la 
Archidiócesis de Valencia, a la 
Virgen de los Desamparados, 
patrona principal de la ciudad 
e histórico Reino de Valencia. 
Ambas celebraciones son el 
gran motor pastoral de la vida 
religiosa en ambos territorios.

Por su parte, el Arzobispa-
do de Valencia ha decidido el 
aplazamiento de la celebra-
ción de la fiesta de la Virgen 
de los Desamparados siguien-
do las medidas excepciona-
lespor la permanencia de la 
situación de alarma que impi-
de la concentración de perso-
nas.Precisamente, las fiestas 
de la Virgen son muy populo-
sas congregan miles de perso-
nas no sólo de la ciudad, sino 
de pueblos de la región que 
acuden en torno al segundo 
domingo de mayo a festejarla

El obispo auxiliar Arturo 
Ros ha informado de esta de-
cisión al Ayuntamiento de Va-
lencia, que implica todas las 
celebraciones y actos públicos 
que supongan la congrega-
ción multitudinaria de fieles: 
la Salve solemnísima, Misa de 
Descoberta, Misa d´Infants, 
traslado, Misa pontifical en la 
Catedral, procesión y besama-

nos. Especialmente tumultuo-
so es el Traslado de la Virgen 
en la mañana de su fiesta des-
de su Real Basílica hasta la Ca-
tedral, apenas 200 metros de 
distancia que tarda en reco-
rrer una hora por la multitud 
que se agolpa en el recorrido. 
Esta comunicación se debe a 
que desde hace siglo, la fiesta 
de la Virgen es fiesta que cos-
tea el Ayuntamiento íntegra-
mente, por lo que se conside-
ra fiesta municipal, que todos 
los años organizan conjunta-
mente Cabildo dela Catedral 
y Ayuntamiento.

acciones caritativas
Arturo Ros ha manifestado 
que “la Archidiócesis de Va-
lencia está colaborando en 
todas sus acciones de aten-
ción social y caritativa a los 
más desfavorecidos, con los 
capellanes en los hospitales, 
la acción en las residencias 
de mayores, en los centros 
de menores en situación de 
vulnerabilidad, los centros 
de acogimiento para perso-
nas sin recursos a través de 
Cáritas y en la Ciudad de la 
Esperanza, y queremos que 
nuestra colaboración se ex-
tienda también a velar por to-
dos, evitando la expansión de 

la pandemia en la previsible 
concentración de fieles que 
conllevaría la celebración de 
la festividad de la Virgen de 
los Desamparados.

Aunque no se ha dicho de 
manera explícita, es de ima-
ginar, que al igual que Caste-
llón, en su jornada a puerta 
cerrada, se mantengan los ac-
tos litúrgicos y acostumbra-
dos, tanto en la Basílica de la 
Virgen como en la Catedral 
y sean televisados. El prela-
do ha sí ha manifestado que 
“sólo y cuando fuera posible, 
respetando siempre las indi-
caciones, como hasta ahora, 
sería nuestra voluntad que la 
imagen peregrina de nuestra 
Patrona fuera llevada en su-
Mare-móvil,con la colabora-
ción de los Seguidores de la 
Virgen, para el traslado por 
diferentes barrios de la ciu-
dad de Valencia, acudiendo 
concretamente a los hospita-
les y zonas donde más se ha 
sufrido las consecuencias de 
la pandemia. No obstante, es 
un deseo expresado, y que de-
penderá de la autorización de 
las autoridades gubernativas”.

Cabe añadir que en tiempos 
de grandes catástrofes, cala-
midades y epidemias, desde 
el siglo XV hasta la actualidad, 

la imagen de la Virgen de los 
Desamparados ha salido por 
las calles de la ciudad en pro-
cesión de rogativas para que 
protegiera y salvara a sus ha-
bitantes.

El Obispado de Castellón, 
por su parte, ha comunica-
do oficialmente que la Fies-
ta litúrgica de la Mare de Déu 
del Lledó no se suspende ni se 
traslada de fecha. Se celebra-
rá litúrgicamente en la Ciu-
dad de Castellón de la Plana a 
puerta cerrada.

El prelado ha invitado a to-
dos “en estos momentos de 
prueba y de tribulación he-
mos de reforzar nuestra ora-
ción a Dios, que es providente, 
compasivo y misericordioso, 
así como nuestra plegaria a la 
Virgen, Madre del Señor Resu-
citado y Madre nuestra, para 
que pronto nos veamos libres 
de esta pandemia. Dispongá-
monos para celebrar este año 
la Fiesta de la Mare de Déu 
con más intensidad y mayor 
devoción, si cabe. Podemos 
hacerlo celebrando el triduo 
previo desde casa, solos o en 
familia, siguiendo los mate-
riales que la Real Cofradía del 
Lledó va a ofrecer telemática-
mente o aquellos que tenga-
mos a disposición.”

religión

La fiesta de la Geperudeta se aplaza
▶ el coronavirus impide la celebración prevista para el segundo domingo de mayo

La Virgen en una de las multitudinarias fiestas. / ePda

https://www.casacaridad.com/
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 � redacción | vlc  
Marzo y abril históricos para 
ElPeriodicodeAqui.com por el 
interés informativo por la pan-
demia del coronavirus y todas 
sus consecuencias sanitarias y 
económicas en la Comunitat 
Valenciana y España. Según 
datos oficiales de Google 
Analytics, la principal web del 

Grupo El Periódico de Aquí ha 
disparado sus visitas, alcan-
zando en marzo 1.039.324 pá-
ginas leídas, frente a las 
416.055 del mismo mes del 
año pasado, lo que implica un 
incremento del 149’8%. En nú-
mero de usuarios diferentes, 
el portal informativo autonó-
mico -reforzado recientemen-

te con las provincias de Caste-
l lón (@AquiCastellon) y 
Alicante (@AquiAlicante)- ha 
contabilizado 548.654 usua-
rios únicos, frente a los 227.437 
de marzo de 2019, lo que im-
plica un 141’23% más. De éstos, 
usuarios nuevos son 481.013, 
frente a los 186.585 de marzo 
de 2019, un 157’8% más. El es-

fuerzo informativo diario, de 
lunes a domingo, con clara 
apuesta local, comarcal y au-
tonómica, se traduce en una 
reducción también del por-
centaje de rebote. El mes de 
abril, por su parte, ha sido to-
davía mejor, con más de 1’3 mi-
llones de páginas leídas y más 
de 700.000 usuarios.

ElPeriodicodeAqui.com bate dos récords 
consecutivos de visitas en marzo y abril
▶ el digital suma ya más de 700.000 lectores distintos según datos de google analytics

periodismo

 � p. v. | vlc
El Parc Central de València se 
llenó de padres con niños, 
con un grupo importante de 
irresponsables. El parque del 
barrio de Ruzafa y Malilla re-
abrió sus puertas un soleado 
domingo primer domingo de 
permiso. La imagen general 
era de un solo adulto con has-
ta tres niños, si bien El Perió-
dico de Aquí, que ha echado 
un vistazo por el recinto que 
se encuentra junto a la esta-
ción Pintor Sorolla y la Esta-
ción del Norte, ha podido 
comprobar también decenas 
de progenitores que se salta-
ban alguna de las normas es-
tablecidas por el Gobierno de 
España en este permiso para 
los menores de 14 años. Este 
hecho, que se ha repetido en 
otros parques, así como el 
cauce del río Turia, podría 
hacer replantearse la apertu-
ra de parques y jardines en la 
ciudad.

De momento, tanto la con-
sellera de Justicia, como el 
propio alcalde o la delega-
da del Gobierno, Gloria Ca-
lero, han anunciado que se 
aumentará la vigilncia poli-
cial, para lograr que se cuplan 
las medidas importantes pa-

ra evitar contagios, como la 
distancia de seguridad de en-
tre uno y dos metros, un so-
lo progenitor con un máximo 
de tres niños y evitar corros 
con otros padres y que los ni-
ños jueguen entre sí.

Tanto la consellera de Jus-
ticia, Gabriela Bravo, como 
el alcalde de la ciudad, Joan 
Ribó, han minimizado el nú-
mero de irresponsables y de 
momento no se prevé que se 
cierren los parques ni jardi-
nes, pero sí han asegurado 

que habrá mayor vigilancia, 
para que el cumplimiento sea 
total. Así, Bravo ha asegurado 
que los 258 cuerpos de Poli-
cía Local de la Comunitat Va-
lenciana “velarán” para que 
se respeten las normas de se-
guridad conforme se vayan 
aplicando medidas de alivio 
al confinamiento como la que 
entró en vigor este domingo 
para los menores de edad.

La portavoz del PP en el 
Ayuntamiento de València, 
María José Català, por su par-

te, ha manifestado que las 
imágenes de los parques de 
la ciudad en el primer día de 
salida de los niños a las ca-
lle “vuelven a demostrar la 
continua improvisación del 
Gobierno” municipal en es-
ta crisis del coronavirus. “Ha 
faltado coordinación, seguri-
dad, protocolos y haber dota-
do de mascarillas a todos los 
ciudadanos como se está ha-
ciendo en muchas ciudades”, 
ha asegurado Català en un co-
municado.

conFinamiento

Se vigilarán los paseos con niños
▶ el primer domingo una minoría incumplió en valència algunas normas importantes

Dos progenitores con sus tres hijos por el Parc Central el primer domingo. / P. T

manuel sierra

MILITANTE PSOE BUñOL

D
urante estos días estamos sufriendo la ma-
yor crisis a la que nos hemos enfrentado 
como sociedad en las últimas décadas. Una 
sensación  de abatimiento que crece al no 

tener las respuestas de una hipotética recuperación 
a corto plazo; nos enfrentamos a algo desconocido y 
es una ejercicio de responsabilidad prever el peor de 
los escenarios. Nadie puede asegurar que vayamos a 
volver a la normalidad en unas semanas o que no va-
ya a aparecer otro Covid-19 en el futuro. Ante esta cri-
sis nos encontramos con unos partidos y sindicatos 
bastante tocados. Durante años, alimentado por el fe-
nómeno de las redes sociales, hemos asistido (en mu-
chas ocasiones ganado a pulso) al descrédito de estos. 
Los hemos visto como parte del problema y no como 
una herramienta para solucionar nuestro problemas 
sociales y laborales.

A pesar de ese desgaste los necesitamos más que 
nunca, porque aunque critiquemos duramente el ti-
po de sociedad en el que vivimos, por lo individualis-
ta  y competitiva que puede llegar a ser, donde la ley 
del más fuerte es la que suele prevalecer, seguro que 
celebraríamos poder volver a ese esquema de socie-
dad y que todo esto hubiera sido un mal sueño, pero 
entre las alternativas que tenemos, esa no se encuen-
tra entre una de las opciones a elegir y vamos a tener 
que recurrir al tejido asociativo para que el golpe de 
la crisis no se lleve por delante a los más vulnerables.

menos visibilidad
Las agrupaciones políticas, que poco a poco han ido 
perdiendo visibilidad en el día a día de nuestras vidas, 
más allá de la gestión de los concejales que represen-
tan esas siglas, hasta convertirse en poco más que en 
plataformas electorales para concurrir a las eleccio-
nes, unos sindicatos cada vez más fragmentados y ale-
jados del trabajador que dicen representar o un tejido 
asociativo prácticamente inexistente excepto honro-
sas excepciones, entiendo que ahora más que nunca 
es momento de utilizar esas herramientas como so-
ciedad. Cada uno desde el colectivo que más le repre-
sente; que el pago de una cuota no sea impedimento 
para acercarte a la organización con la que te sientas 
más identificado y desde ahí, como simpatizante y dis-
puesto a colaborar, reivindicar todo aquello que este 
tsunami sanitario ha puesto en cuestión.

Hemos de pensar en el día de después al confina-
miento, cuando los telediarios empiecen a hablar de 
otras cuestiones que no sea este estado de alarma. Ya 
no habrán mensajes gubernamentales pidiéndonos 
unidad y animándonos a salir a nuestros balcones a 
aplaudir y solo reactivando estas herramientas, con-
seguiremos que se nos escuche. Esta es mi reflexión 
que quería compartir con todos los lectores de El Pe-
riódico de Aquí.

Asóciate. Milita

TRIBUNA LIBRE

https://www.youtube.com/playlist?list=PL1l_nWtyKuOFtnlyD0ONdHpM9r7N0oaiA
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 �marta collado | valència
Este artículo fue escrito en marzo, antes de que 
estallase la situación que todas y todos conoce-
mos bien. Aun así, he decidido publicarlo casi in-
tacto. Nunca es tarde para el feminismo.

El domingo 8 de marzo no fue día de pelis. El 
domingo 8 de marzo salimos a la calle. Porque 
ya se sabe que la realidad supera a la ficción y 
queda mucho por hacer. Como el feminismo 
es aprendizaje, quise conocer las reivindicacio-
nes de las mujeres latinoamericanas. Recorde-
mos que nuestra lucha es plural, interseccional, 
transversal. Que en la consigna “si tocan a una, 
nos tocan a todas” el complemento directo abar-
ca a las mujeres de todo el mundo. Sometidas a 
un mismo sistema que, no obstante, manifies-
ta sus amenazas de muchas y distintas formas.

La marea verde argentina es un ejemplo de 
tesón. En mayo de 2019, la Campaña Nacional 
por el Derecho al Aborto Legal, Seguro y Gratui-
to presentó por octava vez su proyecto de ley an-
te el Parlamento, después de que el Senado lo 
tumbase en agosto de 2018. Bajo el lema “edu-
cación sexual para decidir, anticonceptivos pa-
ra no abortar, aborto legal para no morir”, llevan 
desde 2005 luchando por despenalizar el abor-
to en Argentina, reconocido legalmente solo en 
dos supuestos: violación y riesgo para la madre. 
Las argentinas inundaron las calles de verde en 
el pañuelazo federal celebrado el 20 de febre-

ro con la convicción de que, en 2020, “el abor-
to va a ser ley”.

El pañuelazo argentino fue encabezado por 
Las Tesis, colectivo feminista chileno que vira-
lizó a finales del pasado año la performance ‘Un 
violador en tu camino’. Reapropiada por dife-
rentes contextos y traducida a diferentes idio-
mas, la letra de El violador eres tú ha traspasa-
do fronteras. Nos llegó también a València, pero 
merece especial mención su interpretación en 
Estambul, donde las fuerzas del orden carga-
ron contra las manifestantes y detuvieron a al-
gunas de ellas. Aunque cosechado accidental-
mente, pues la idea inicial era adaptar una tesis 
de la antropóloga argentina Rita Segato a una 
obra teatral, el éxito de este cántico deja paten-

te que la violación sigue siendo un problema es-
tructural a nivel global. Que “la culpa no era mía, 
ni dónde estaba ni cómo vestía”. Y que la justi-
cia aún tiene lagunas.

Prueba de ello son los 980 feminicidios con 
los que cerró el año 2019 en México, según da-
tos oficiales. Y aunque la cifra asciende a más de 
mil dependiendo de la fuente consultada, hay 
un número que se repite: 10 mujeres asesinadas 
al día. El caso de Ingrid Escamilla desató protes-
tas en las calles por la difusión de imágenes de 
la joven descuartizada en la prensa sensaciona-
lista y las redes. Tan solo una semana después, 
aparecía el cuerpo de la niña de 7 años Fátima, 
desnudo y torturado. Tras estos asesinatos, va-
rias organizaciones feministas convocaron un 
paro nacional de mujeres el 9 de marzo, bajo el 
lema ‘¡El nueve ninguna se mueve!’ y el hashtag 
#UnDíaSinNosotras.

En conversación con mi profesora urugua-
ya, decíamos que tal vez una de las variables di-
ferenciadoras del feminismo latinoamericano 
es el papel que juegan las mujeres indígenas. 
Al respecto, surgió el nombre de la activista ita-
loestadounidense Silvia Federici, que retrató en 
su obra Calibán y la bruja el rol de la mujer en 
el mantenimiento de la comunidad y, por tan-
to, el uso que de su cuerpo hizo el capitalismo 
para instaurarse como modelo de vida. Sin du-
da, una lectura que tengo pendiente.

Feminismo latinoamericano: sus 
luchas son también las nuestras
El sistEma capitalista y patriarcal En El quE vivimos EjErcE amEnazas comunEs a todas las mujErEs 
a la vEz quE sE rEsErva formas EspEcíficas dE oprEsión sEgún nuEstros contExtos

Guía Stilo Latino ConSULAdo HonoRARio MéxiCo:
c/periodista azzati 4. valencia
963 214 354

ConSULAdo dE BoLiviA 
avda. marqués de sotelo 11. valencia
963 154 225

ConSULAdo dE CoLoMBiA
plaza de tetuán 10, valencia: 963 509 442

ConSULAdo dE CHiLE 
av. de marqués de sotelo 4, valencia: 
963 944 028

ConSULAdo dE LA REpúBLiCA 
doMiniCAnA 
c/sant vicent martír 100, valencia 963 521 780

ConSULAdo dE URUGUAy 
carrer Barcelonina 2-9, valencia 962 062 593

ConSULAdo dE pERú 
plaza de los pinazo 2, valencia 
963 524 463

ConSULAdo dE ECUAdoR 
av. marqués de sotelo 3-10, 
valencia: 963 427 509

ConSULAdo dE pAnAMá
av. del puerto 308-2, valencia: 963 319 335

ConSULAdo CUBAno 
gran vía de les germanies 28,
valencia: 962 066 122

ConSULAdo REpúBLiCA  HondURAS 
c/salvador pau 34, valencia: 
963 890 994

ConSULAdo dE BRASiL 
c/sorní 7, valencia: 961 104 491

 

ANÚNCIATE EN STILO LATINO: 611 62 41 92 

ABoGAdoS: 
servicio abogados consulado de la república 
dominicana: 963 521 780

SEGURoS: 
virginia villasmil: 693 909 024

AyUntAMiEnto dE vALEnCiA: 
Información: 010
Policía Local: 092
Polícia Nacional: 091
Subdelegación del Gobierno: 
calle joaquín Ballester: 39: 963 079 400

Oficina de Turismo: 
calle de la pau, 48: 963 98 64 22

N
o me gustan las generalizaciones, que 
conste. Cuando me preguntan qué 
opino de los alemanes, contesto: no 
sé, no los conozco a todos.

El caso de los perros es algo distinto. A cada raza, 
afijo o familia podemos atribuir ciertas característi-
cas que hablan de su dominancia, su docilidad, su 
inteligencia o su energía.

En la Antigüedad –antes de internet y las redes so-
ciales es todo Antigüedad- la elección de una deter-
minada raza o cruce se basaba en ciertas caracte-
rísticas físicas y de conducta que hacían a una raza 
concreta idónea para cazar, vigilar la casa, o servir 
de compañía, bajo las faldas de unas señoras, de ahí 
esa espantosa denominación de perro faldero. Ya 
con la llegada del cine o la TV, se producían ciertos 
fenómenos modales en la elección de perros: los 80 
fueron los años de los pastores alemanes; los 90 de 
los Yorkshire y los Huskies y malamutes;en los 2000 
llegan los labradores y hoy día asistimos a la edad de 
oro de los bulldog franceses y los perros salchicha.

Pero la cosa ha cambiado mucho. La irrupción de 
las redes sociales, los influenciadores, los “fotocoles” 
, el dios selfie y el dominante culto a la imagen, con 
filtros, han producido que la elección de una deter-
minada raza obedezca a dos motivos fundamenta-
les: es el perro que lleva Paris Hilton, o que tiene Cris-
tiano Ronaldo; y/o combina muy bien con mi gorra 
con tachuelas en el Snap Chat.

Si se preguntan qué perro tiene, por ejemplo, 
Britney Spears, la respuesta es sencilla: el mismo 
que la disoluta Paris Hilton, un chihuahua. Bueno, 
más de uno. Conocida es la afición de Paris a per-
der sus chihuahuas en el transcurso de esas largas 
noches ibicencas.

En el caso del actor Jim Carrey, la confusión entre 
el personaje y la persona, da lugar a equívocos. Po-
dría parecer que Jim tiene un jack Russell (como su 
personaje en La Máscara) acorde con su histrionis-
mo, pero la realidad es que el prota del Show de Tru-
man tiene un pacífico y bonachón Golden Retriever.

Quien sí tiene un Jack Russell –recordemos, Pe-
cas, el perro de doña Esperanza Aguirre- es Mariah 
Carey, que por cierto viaja en primera clase en un 
asiento junto a la cantante, al más puro estilo Pan-
cho, el perro millonario.

Hay casos, cuanto menos, divertidos. Si les pre-
gunto por una pareja artística de Jennifer López, 
que tiene nombre de perro….En efecto, han acerta-
do, la dulce y sensual Jennifer, tiene un Pit Bull Te-
rrier, toda una revelación de intenciones para las 
chonis de este país.

Por último, mi idolatrada Charlize Theron, que 
tras hacer el bruto pero bien en el rodaje de Mad 
Max, compartía sus momentos de sosiego en el ca-
merino con su bonito Cocker Spaniel.

Desde www.mimomimascota.com desde reco-
mendamos una elección responsable y consecuen-
te del perro. Que se tenga en consideración el ritmo 
de vida del dueño, el espacio donde va a habitar, si 
va a vivir con otros perros,etc

MIMO MI MASCOTA

¿Es tu perro tu 
reflejo?

nacho 
roca

EDUCADOR CANINO Y DIR. DE 
MIMOMIMASCOTA

Manifestación en favor de la legalización del aborto. / ePda

el éxito de este cántico deja patente 
que la violación sigue siendo un 
problema estructural a nivel global. 
que “la culpa no era mía, ni dónde 
estaba ni cómo vestía”

‘

Andrea
Zavala
Nacho
Roca
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 � baltasar bueno | valencia
El primer lugar de España 
donde se presentó el cólera 
en la segunda mitad del siglo 
XIX fue en Valencia. Irrumpió 
en 1865, pero no sería hasta 
1885 cuando desplegó todo 
su furor. Se tenía noticia de 
cómo andaba evolucionando 
por el mundo, sobre todo por 
Asia, Egipto e Italia y con mu-
cha antelación, en 1854, el 
Ayuntamiento, muy ágil, 
consciente y responsable, fue 
tomando medidas preventi-
vas, así consta en los acuer-
dos municipales de la época 
que se guarda en los archivos. 

Los datos los encontramos 
en un informe elaborado por 
los técnicos municipales en 
aquella ocasión y que firmó el 
Alcalde, José María Ruíz de Li-
hory y Pardines, Barón de Al-
cahalí. Lo primero que hizo al 
Ayuntamiento fue un bando 
con recomendaciones higié-
nicas y una comisión se de-
dicó a visitar los lugares más 
necesitados de ayuda, entre 
éstos el Asilo de las Hermani-
tas de los Ancianos Desampa-
rados, establecidas en nues-
tra ciudad desde 1874.

En 1884, el Cuerpo e Higie-
ne Salubridad Municipal re-
dactó un plan general e sa-
neamiento, que aprobó el 
Ayuntamiento que fue com-
plicado de aplicar por la tra-
ma urbana de la ciudad, “ba-
rrios aún moriscos por su 

disposición general y haci-
namiento que sufren”, decía 
el Alcalde Barón de Alcahalí. 
Con unos desagües y conduc-
tos subterráneos “los más an-
tiguos que quizá se conoce en 
Europa” necesitados de reno-
vación general, al tiempo que 
se quejaba de la falta de ade-
cuadas ordenanzas munici-
pales y de que no se respetara 
el medio ambiente por las in-
dustrias y actividades que ha-
bían invadido la ciudad.

calles y Fábricas
Se saneó las calles, las aguas, 
las letrinas, los edificios públi-
cos, casas, fábricas, talleres,  
todo lo que pudiera consti-
tuir “la regeneración de los 
gérmenes morbosos”. Se esta-
bleció un control médico a la 
llegada de los trenes y la poli-
cía controló la de los camio-
nes, también de los forasteros 
y si alguno procedía de “sitio 
sucio o sospechoso” se le obli-
gaba a pasar revisión médica 
por si presentaba síntomas 
de cólera. A la vecindad se le 
dio una cartilla con medidas 
que tenían que adoptar para 
prevenirse de la epidemia. Se 
habilitó san Pablo como Hos-
pital y el Carmen como Laza-
reto a donde llevar a “los in-
festados”.

Estalló la pandemia en Be-
niopa, luego en Xàtiva que 
“no se acordonó, y por tanto 
quedamos indefensos”, pa-

sando a los pueblos de La Ri-
bera dirección Valencia. En 
los trenes se puso guardia sa-
nitaria para detectar posibles 
pasajeros afectados y a la lle-
gada a Valencia entregarlos 
a los médicos. El gobernador 
puso un cordón sanitario en 
torno a la Ribera. Los que lle-
gaban a la urbe sin control 
por otros medios y se aloja-
ban en fondas o pensiones se 
obligaba a los establecimien-
tos a que lo comunicaran a 
las autoridades especialmen-
te si observaban que estaban 
enfermos. Tenían que relle-
nar unas fichas con sus datos 
personales.

sistema represivo
“El sistema represivo que he-
mos empleado consta de tres 
elementos principales: la re-
visión médica de los foraste-
ros, el aislamiento de los fo-
cos y de las personas que en 
ellos se encuentran, el sanea-
miento y desinfección de los 
mismos focos”, explicaba el 
Alcalde. Se invitaba a la gente 
a enunciar focos insalubres, 

el Alcalde en persona acudía 
al lugar público o particular, 
lo comprobaba y ordenaba 
las medidas oportunas. Se or-
denó la limpieza, monda, de 
las acequias que atravesaban 
la ciudad. Surgiendo un foco 
grave de epidemia en Burjas-
sot se prohibió que ningún 
vehículo que viniera de allí 
entrara en la urbe. Se man-
dó colocar sifones en los “es-
cusados” de las casas, pero 
se agotaron las existencias y 
no pudo cumplirse por todos 
la orden.

Los mercados fueron muy 
controlados decomisándose 
productos que no estaban en 
condiciones. Se analizaba a 
diario las aguas de consumo 
público “con objeto de cono-
cer el momento en que apa-
recían en ellas los organismos 
considerados como causa del 
cólera y poder recomendar 
como más necesaria la coc-
ción de ese líquido”. Vieron 
la necesidad de que las calles 
de la ciudad estuvieran bien 
barridas y como el contratista 
que lo hacía las mantenía su-

cias, le quitaron la contrata y 
lo hizo el propio Ayuntamien-
to.Con este tipo de medidas 
se evitó muchos contagios y 
muertos. La tasa de mortali-
dad en lugares donde no se 
preocuparon por la preven-
ción llegó al 10%.

Se desaconsejó que la gen-
te tomara frutas y verduras 
por estar regadas con aguas 
mezcladas de vertidos feca-
les e industriales que podrían 
llevar la infección, recomen-
dándose la carne, pero no to-
dos tenían dinero para carne, 
y recurrieron al pescado de 
cuando levantaron la prohi-
bición de la “pesca de bou”. 
El Ayuntamiento instaló un 
puesto propio de venta de 
carne ante el alto precio que 
alcanzó, obligando a los espe-
culadores con importaciones 
de provincias limítrofes a ba-
jarlo. Los helados se hacían 
con agua previamente her-
vida. A la gente le dio por ir 
a llevarse agua del Pouet de 
sant Vicent en su Casa Nata-
licia para que le protegiera 
del cólera en esos momentos.

Quedaban otras medidas, 
éstas de índole urbanísticas, 
más costosas y a largo plazo 
por el dinero y el engorro bu-
rocrático: “La reforma de los 
barrios insalubres que tene-
mos. Si desaparecieran las ca-
lles de Valeriola, san Antonio, 
Ripalda, san Clemente, etc  es 
posible que el cólera en otra 
invasión causara menos víc-
timas”.

La reflexión final del Barón 
de Alcahalí sobre estas medi-
das adoptadas fue que se con-
tuvo y ralentizó la expansión 
de la epidemia, se evitaron 
muchos contagios y muer-
tos gracias a estas, pero “el 
mal ha de recorrer su ciclo 
y mientras tanto no llegue al 
vértice, es imposible detener 
su marcha.” Un monolito en 
el cementerio municipal de 
Valencia recuerda a las vícti-
mas del cólera del aciago fi-
nal del siglo XIX. En nuestra 
actual pandemia del corona-
virus, al alcalde Joan Ribó, su 
estallido le pilló en la ópera, 
sin plan B, es decir sin nin-
gún plan.

Una representación de un fallecido por cólera. / ePda

Medidas del 
Consistorio de 
valencia contra 
la epidemia de 
cólera del XIX (II)
▶ el ayuntamiento montó su propia 
carnicería ante el alto precio que alcanzó 
y desaconsejó tomar frutas y verduras

Historia

https://www.vaciadodpisos.es/
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Casa Caridad ha repartido cerca 
de 6.000 raciones de alimentos 
y ha realizado más de 1.500 aten-
ciones por vía telemática con 
personas que han solicitado ayu-
da a la Asociación. Estas son al-
gunos de los datos de la ONG du-
rante el primer mes desde el 
Estado de Alarma en los que Ca-
sa Caridad ha continuado aten-
diendo las 24 horas del día a las 
personas más vulnerables de Va-
lència.

Actualmente, la entidad aloja 
a más de 120 personas -la mitad 
son españoles y el resto de más 
de 20 nacionalidades- en los al-
bergues de Pechina y en los mó-
dulos de familias y convalecien-
tes ubicados en Benicalap.  En 
el primer mes de confinamien-

to, la entidad ha repartido cer-
ca de 6.000 raciones de alimen-
tos. “Por una parte, se mantiene 
el servicio de comedor para las 
personas alojadas en los alber-
gues, mientras que para las per-
sonas que tienen un recurso ha-

bitacional se les está repartiendo 
un kit semanal de alimentos pa-
ra que se queden confinados en 
sus casas”, explica el presidente 
de Casa Caridad, Luis Miralles.

“Las personas en riesgo de ex-
clusión social son los grandes ol-

vidados de esta pandemia. En 
los albergues tenemos a familias 
con menores, personas mayores 
o con problemas de salud. Gente 
que no tendría un alojamiento o 
acceso a alimentos sin la ayuda 
de entidades como la nuestra. 
Pero, además, precisan de un 
acompañamiento para seguir 
trabajando con ellos en talleres 
y sesiones individualizadas pa-
ra la adquisición de habilidades 
sociales y facilitar su normaliza-
ción”, asegura Luis Miralles.

En esta línea, hay que seña-
lar que el equipo de Trabajo So-
cial de la Asociación ha realiza-
do más de 1.500 atenciones por 
vía online. “A través de medios 
telemáticos atendemos todas las 
necesidades de estas personas’’, 
han explicado.

Casa Caridad reparte 6.000 raciones en un mes
▶ la asociación advierte que la pandemia va a cronificar la pobreza en la capital valenciana

solidaridad

 � efe | vlc
Artistas y músicos valencianos 
como Pep Gimeno ‘Botifarra’, 
Dani Miquel, Paco Muñoz, Mi-
quel Gil o Chimo Bayo han gra-
bado desde sus casas una ver-
sión de la canción ‘Resistiré’ 
producida por Nacho Mañó, cu-
yo fin es recaudar fondos para 
Cáritas y Cruz Roja en favor de 
los más necesitados por la crisis 
del coronavirus.

Según ha informado À Punt, 
que colabora con la difusión de 
esta iniciativa, la versión valen-
ciana de la canción del Dúo Di-
námico se estrena este domin-
go a las 15 horas en la plataforma 
Youtube de la cadena pública 
autonómica, y el valor econó-
mico de las descargas se dona-
rá a las dos entidades solidarias.

La iniciativa partió de la ac-
triz valenciana Carme Juan, que 
se puso en contacto con Albert 
Bellés, encargado de la adapta-

ción al valenciano de la canción. 
Ambos propusieron la idea al 
productor Nacho Mañó, que re-
cibió el visto bueno de la Dipu-
tación de Valencia para promo-
ver la iniciativa.

La Diputación de Valencia ha 
financiado esta producción mu-
sical solidaria. Su presidente, To-
ni Gaspar, ha agradecido “la con-

tribución de À Punt, así como la 
colaboración y dedicación des-
interesada de tantos artistas va-
lencianos que, de manera humil-
de, ayudan a levantar el ánimo 
y amenizan una pequeña par-
te del tiempo de confinamien-
to con una versión tan autócto-
na del himno de la pandemia”, 
continúa.

Manuel de la Calva, miembro 
del Dúo Dinámico, trabajó con 
Nacho Mañó en la otra versión 
de ‘Resistiré’ con músicos de to-
do España, y según el produc-
tor valenciano, “no dudó en ce-
der amablemente los derechos 
musicales para las dos entidades 
benéficas con la versión en va-
lenciano para recaudar dinero”. 

Los fondos se ingresarán a tra-
vés de la visualización del vídeo 
a través YouTube e irán a parar 
a Cáritas y Cruz Roja, entidades 
que han agradecido a la Dipu-
tación de València, a À Punt y a 
los músicos valencianos esta ini-
ciativa solidaria, que les ayudará 
a seguir desarrollando su labor 
humanitaria.

Alfred Costa, director gene-
ral de À Punt, ha ofrecido “las 
ventanas de los medios públicos 
valencianos de comunicación a 
una iniciativa que es una mues-
tra de la solidaridad de los valen-
cianos y valencianas’’.

solidaridad

Artistas valencianos versionan 
‘Resistiré’ por Cáritas y Cruz Roja

Una pancarta con un arcoíris y mensajes de ánimo. / ePda

sergio lópez

CEO DE WWW.VIVIENDEA.COM

M
ucho se está debatiendo sobre si nuestras vi-
viendas estaban preparadas para ser habita-
das como lo estamos haciendo. La respuesta 
es fácil: NO. Un gran porcentaje de las vivien-

das existentes se han proyectado en función de un estu-
dio de mercado que arrojaba la vivienda que mejor se 
vendería. Y así se hacían, y así se vendían y así las hemos 
vivido... Hasta ahora.

Durante estos días que estamos pasando en nuestras 
casas, en nuestros hogares, estamos realizando el ma-
yor ensayo que se podía realizar sobre la habitabilidad de 
nuestras viviendas. Y sí, nos servían para ser ese lugar que 
pasábamos cuando no estábamos en el trabajo, en el par-
que o en cualquier lugar de ocio,  pero no para vivirlas de 
forma continuada. Nos falta luz, nos faltan zonas exterio-
res privativas, nos faltan cocinas con mayor superficie, una 
zona donde teletrabajar o donde nuestros hijos hagan los 
deberes. En definitiva, nos falta o espacio o versatilidad, 
además de las tan solicitadas terrazas. Muchos arrepenti-
dos hay estos días entre los que cerraron sus terrazas pa-
ra ganar superficie en el comedor.

Mucho tiempo pasamos navegando en internet y las de-
mandas de vivienda con terraza y jardín han aumentado 
en viviendea.com. Incluso aquellas alejadas de los núcleos 
urbanos. ¿De repente queremos vivir fuera de la ciudad? 
¿Una nueva oportunidad para la España vaciada? Esta res-
puesta no es tan fácil.

Que tenemos que proyectar viviendas que se adapten 
a las necesidades de sus futuros usuarios es algo que la 
tecnología ya permite. Proyectar viviendas con elemen-
tos versátiles es algo que no es nuevo, pero que ahora se-
rá necesario. Terrazas, sí o sí. Zonas comunes, en crisis. Y 
podemos seguir debatiendo. Porque el debate ya no es-
tá en la mesa, ni siquiera está en las calles vacías, está en 
nuestra propia casa.

Y esto pasará, y muchas cosas serán iguales, y otras no. 
El proceso de materialización de vivienda de obra nueva 
es lento, y las viviendas que surjan de estas nuevas nece-
sidades las empezaremos a ver en unos años. Nosotros ya 
estamos tomando nota para hacerlo pero, ¿Nos acorda-
remos entonces, o volveremos a vivir del mismo modo?

Y no se nos olvide una cosa. La columna que ahora mis-
mo está usted leyendo está en la sección de economía. Las 
expectativas económicas no son las mejores con una al-
ta previsión de paro. Sin clientes no hay demanda, sin de-
manda no hay oferta. Por mucho que queramos vivir de 
otra manera, lo primero que hay que hacer es centrarse 
en las personas y su día a día. Eso sí que necesita una res-
puesta rápida y contundente y menos debate.

Y ya continuaremos debatiendo sobre cómo queremos 
vivir. Por otro lado, apasionante debate, apasionante reto, 
al que añadiremos, si me lo permiten, el de la movilidad.

Cuídense mucho, en sus casas. Nos vemos pronto.

Debatamos, 
lo importante

LA CASA SIN BARRER

Varios voluntarios repartiendo. / ePda

https://www.arcopostal.es/
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El cocinero valenciano Ricard 
Camarena asegura que el cierre 
de restaurantes y confinamien-
to le ha ayudado a apearse de 
“un tren que no paraba” y está 
convencido de que “nos está ha-
ciendo mejores en muchos sen-
tidos” y, en el caso de la gastro-
nomía, a mirar “un poco más 
cerca”, en la producción de 
proximidad para construir y ge-
nerar una cadena de valor.

El pasado 13 de marzo Cama-
rena anunciaba, junto a su ami-
go Quique Dacosta, el cierre tem-
poral de todos sus restaurantes 
en España, adelantándose 24 
horas al decreto oficial del esta-
do de alarma, a pesar de que las 
reservas en los restaurantes es-
taban completas en plena tem-
porada de Fallas. Una decisión 
que adoptaron por “responsa-
bilidad social” ante las noticias 
alarmantes.

Ese mismo día se trasladó con 
su mujer y sus dos hijos a su ca-
sa en su localidad natal de Barx, 
un pequeño municipio del sur 
de Valencia ubicado en plena 
montaña, a pocos kilómetros 
de la costa, donde pasan todo 
el tiempo libre que tienen, que 
no es mucho. 

resignación positiva
Asegura que vive la situación 
con una resignación “positi-
va”, ya que se ha dado cuen-
ta de la falta que le hacía “pa-
rar un tiempo”, apearse de un 
tren “que no paraba” y dedi-
carse a su familia. “He pasado 
más tiempo este mes con mis 
hijos que en los últimos tres 
años”, agradece.

Sobre la repercusión de la 
crisis sanitaria en sus empresas 
(cinco restaurantes, entre ellos 
el Ricard Camarena Restaurant, 
dos estrellas Michelin) dice que 
en estos momentos “no tiene 

sentido preocuparse” y lo que 
realmente le “roba el corazón” 
es el sufrimiento y las muertes 
que está dejando la pandemia.

Como la mayoría de restau-
rantes, se ha visto obligado a 

aplicar un ERTE a su plantilla 
de 97 trabajadores, y sobre el fu-
turo de su empresa señala que 
adoptará las decisiones “cuando 
las tengamos que tomar y todo 
dependerá de la situación que 

se genere cuando pase la crisis 
sanitaria”.

“Todos tendremos la necesi-
dad y la obligación de tirar ade-
lante a nivel económico, gene-
rando empleo, el que tenemos 

y a poder ser más”, asevera el 
prestigioso chef aunque, a su jui-
cio, sobre todo va a haber “una 
concienciación colectiva que an-
tes no teníamos tan asimilada, y 
que nos está haciendo mejores 
en muchos sentidos”. 

Está convencido de que esta 
situación va a dejar poso y cele-
bra que nos estemos acostum-
brando y asimilando “de mane-
ra muy normal” cosas que antes 
no considerábamos necesarias. 
Esta crisis ha puesto además en 
su lugar a las personas que son 
realmente importantes en la so-
ciedad, en referencia a los sa-
nitarios y a los suministradores 
de productos, y defiende que 
hay que darles el reconocimien-
to que merecen.  “Hace muchos 
años que estoy diciendo que los 
cocineros tenemos una impor-
tancia excesiva y que no hay nin-
gún motivo para ello”, afirma.

También cree que tiene que 
abrirse una reflexión en la gas-

tronomía, a “mirar un poco más 
cerca a la hora de construir y ge-
nerar una cadena de valor” y op-
tar por la producción local y de 
proximidad.

Sobre cómo va a salir el sec-
tor de la crisis, considera que 
es una incógnita que ahora mis-
mo no quiere ni plantearse y la-
menta: “No sé si podremos abrir, 
cuándo, ni si merecerá la pena 
hacerlo”.

Es consciente de que la res-
tauración, la hostelería, los ho-
teles y todos los servicios que se 
generan a su alrededor van a ser 
los más afectados, y espera que 
las decisiones que se adopten lo 
tengan en cuenta.

gastos FiJos
No lo expresa como un repro-
che sino como una conside-
ración porque, precisa, fue 
el primer sector que cerró y 
aunque el ERTE cubre el gas-
to social hay otro fijo que se 
siguen manteniendo, como el 
pago de alquileres de locales, 
luz, gas y agua.

Prefiere no pensar en el fu-
turo, sino en el día a día. En su 
caso el trabajo ha pasado a un 
segundo plano ya que siente la 
necesidad de “estar recogido y 
que las cosas que haga tengan 
una repercusión en mi entorno 
más cercano”. 

Además de la familia, que cen-
tra ahora toda su atención, ha or-
ganizado un concurso de cocina 
para los niños del pueblo y ayer 
sábado hizo un taller de cocina 
virtual para los vecinos de Barx 
con platos típicos de Pascua en 
esta zona. 

“Ahora quiero ser pequeñito”, 
bromea, y ya llegará el momento 
de volver a “exponerse” y hacer 
cosas a mayor escala. Pero ase-
gura que lo hará con otro espí-
ritu. Otra consecuencia del co-
ronavirus.

El cocinero valenciano Ricard Camarena en su casa de Barx. 

LOS brotes verdes
DE RICARD CAMAREnA
▶ el cocinero valenciano cree que el ‘‘ConFinAMiEnto noS EStá HACiEndo MEJoRES’’

Food4heroes es una nueva ini-
ciativa solidaria surgida a raíz 
de la crisis del coronavirus a tra-
vés de cual empresas de alimen-
tación y restaurantes donan ali-

mentos y comidas preparadas 
a los sanitarios que trabajan en 
hospitales y centros de salud pa-
ra hacer frente a esta pandemia.

La campaña, surgida a media-
dos de marzo en Madrid, llegó 

a València el 20 de marzo de la 
mano de Paula, una joven ma-
drileña “apasionada de la gastro-
nomía y el mundo de la restau-
ración, que siente admiración 
hacia los sanitarios”.

En estos momentos cuenta 
con la colaboración de un total 
de cuarenta establecimientos, 
que preparan y donan sus pla-
tos, y de Correos, que ayuda a 
trasladar los alimentos a más de 

quince hospitales de Valencia y 
algunos centros de salud.

Paula afirma que la finali-
dad de la iniciativa es “mostrar 
el apoyo del sector a los sanita-
rios” y, en la medida de lo posi-
ble, “ayudar a los que nos ayu-
dan”.

“Somos conscientes de que 
están haciendo turnos y guar-
dias más largos que nunca, y de-
bido a las medidas de higiene 

apenas pueden salir y tampoco 
tienen demasiado tiempo pa-
ra hacer la compra”, señala esta 
joven, estudiante de Administra-
ción y Dirección de Empresas, 
especializada en marketing.

Bajo el nombre de “Food4he-
roes Valencia”, esta plataforma 
abierta facilita y gestiona dona-
ciones de pequeños y media-
nos establecimientos de restau-
ración a sanitarios de hospitales, 
con el fin de mostrar el apoyo a 
estos profesionales por parte de 
la unión de un sector, el hostele-
ro, “que está sufriendo enorme-
mente esta crisis”.

“Recogemos cualquier ali-
mento o producto terminado”, 
destaca Paula, desde comidas y 
cenas ya preparadas por los res-
taurantes, a productos envasa-
dos de las citadas empresas de 
alimentación e incluso, naranjas.

Para el reparto, cuentan con 
los repartidores propios de cada 
establecimiento y con la ayuda 
de voluntarios de Correos, res-
petando siempre las máximas 

medidas preventivas, continúan 
explicando.

A través de un correo electró-
nico de contacto, los profesiona-
les sanitarios contactan con los 
responsables la iniciativa para 
hacerles llegar sus necesidades, 
y los restauradores indican con 
qué producto y con qué canti-
dad del mismo pueden colabo-
rar, según explican desde Co-
rreos. A partir de ahí, se crea 
un grupo de whatsapp con los 
sanitarios y se les indica la ho-
ra a la que llegará la comida y 
a qué hospital, y voluntarios de 
Correos pasan por el local a re-
coger los alimentos y posterior-
mente los llevan a los centros 
hospitalarios, normalmente a 
la puerta de Urgencias.

Esta empresa pública, que co-
labora con esta plataforma en 
otras ciudades como Madrid, 
Barcelona, Murcia o Zaragoza, 
desea que la iniciativa se pueda 
ir extendiendo por todo el país 
y que cada vez sean más los co-
laboradores.

iniciativa

La empleada de la pizzería Del Poble Itziar Úbeda. / efe

FOOD4hEROES,
solidaridad
gastronómica
COn QUIEnES
nOS AYUDAn
▶  empresas de alimentación y 
restaurantes donan alimentos y comidas 
preparadas a los sanitarios

tenemos la 
obligación de 
tirar adelante a 
nivel económico, 
generando empleo’’

‘

 � carla aliño | vlc
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L
uto nacional: expresión 
de dolor que manifies-
ta el Estado (no un go-
bierno) al conocer el 

fallecimiento de una persona 
con significativa relevancia pa-
ra el conjunto de la sociedad; 
o de una o muchas en circuns-
tancias trágicas, cuando estas 
se dan por finalizadas. 

RD de luto nacional: docu-
mento que expone los moti-
vos, determina las condiciones 
(duración del luto: uno, dos, 
tres, cinco o siete días) y or-
dena la bajada de banderas a 
media asta en todos los edifi-
cios públicos (incluidas emba-
jadas en el exterior y  buques 
de la Armada). Puede estable-
cer, en su caso, las honras fúne-
bres que habrán de celebrarse 
dentro del plazo que abarque 
el luto decretado.

Luto oficial: expresión de do-
lor que manifiestan las insti-
tuciones públicas (no sus go-
biernos) por las causas ya 

señaladas en el luto oficial, 
cuando estas afectan al estric-
to ámbito territorial de una co-
munidad autónoma o de un 
municipio. 

Decreto de luto oficial: docu-
mento en el que la presidencia 
de la CA o la alcaldía expone 
los motivos, determina las con-
diciones (duración del luto) y 
ordena la bajada a media asta 
de la bandera autonómica (en 
el caso del gobierno autonó-
mico) o de la bandera del mu-
nicipio (en el caso de un ayun-
tamiento)

Llevo días resistiéndome a 
escribir sobre todo esto por-
que, con la normativa sobre 
protocolo oficial en la mano, 
no hay debate. Pero se está ju-
gando un partido distinto.

He observado con pacien-
cia benedictina cómo se ha di-
señado la trampa y con qué 
facilidad ha calado. Cuando la 
incertidumbre es la más evi-
dente de nuestras certezas, el 

camino está trillado para que 
los desaprensivos avancen.

Y ahí estamos: en el punto 
exacto adonde nos han arras-
trado quienes manejan a su an-
tojo los sentimientos que nos 
provoca esta pandemia. Una 
estrategia que sitúa en el rán-
quin de sus exigencias la decla-
ración de luto nacional y ban-
deras a media asta: todo un 
símbolo del Estado sometido 
al luto permanente mientras 
ha de seguir enfrentándose a 
una batalla que aún ha de ga-
nar. Una claudicación en toda 
regla. Así hablan los símbolos.

 Insulta y avergüenza, a par-
tes iguales. Insulta, porque 
la muerte de miles de perso-
nas y el miedo de los millones 
que estamos vivas son las he-
rramientas que han elegido; 
y avergüenza porque despre-
cian -¡otra vez!- los símbolos 
que nos representan a todos y 
la liturgia a la que están someti-
dos por su regulación jurídica.

El jefe de la oposición vis-
te corbata negra y se fotogra-
fía con una bandera española 
con crespón negro, desde que 
inició esa ofensiva. Apropiar-
se de los símbolos en benefi-
cio propio no es una novedad 
y si el territorio de dolor en el 
que hay que hurgar es amplio, 
el mensaje es efectivo: dece-
nas de miles de personas con-
sumidas por el desconsuelo. 
Infame.

Se exige al ejecutivo que de-
crete luto nacional, en me-
dio de una situación terrible 
aún no resuelta, y se justifica 
poniendo sobre la mesa más 
muertos (atentados en Madrid 
del 11M y a la Bataclán, en Pa-
rís) convirtiendo a las perso-
nas fallecidas entonces y aho-
ra en unidad de medida. Sin 
ningún escrúpulo.

Las trampas deberían in-
dignarnos. La de la corbata y 
la bandera es una de las más 
ruines.

La trampa de la corbata y de la bandera
amparo sampedro

E
l 14 de marzo el BOE decretaba el Estado de 
Alarma en nuestro país. Una decisión del Go-
bierno de España estricta, pero necesaria, 
para poder frenar la pandemia que estamos 

viviendo a nivel mundial y que, por desgracia, va a de-
jar un gran impacto negativo a nivel sanitario, econó-
mico y social. Antes que nada, me gustaría transmitir 
mis más sinceras condolencias a todas las personas 
que han perdido a un ser querido por culpa de esta 
enfermedad. Desde aquí les envío un fuerte abrazo.

Durante este casi mes y medio que ha transcu-
rrido, aunque parece que hayan pasado años, los 
representantes públicos nos hemos visto sumergi-
dos en una frenética espiral de trabajo donde he-
mos podido comprobar, de primera mano, la im-
portancia y dificultad de tomar decisiones para 
poder mejorar la vida de nuestros vecinos y veci-
nas. Unas jornadas de trabajo muy duras, pero a la 
vez muy gratificantes, puesto que tanto mis com-
pañeros y compañeras del equipo de Gobierno, 
como yo, hemos recibido el apoyo y el agradeci-
miento de los ciudadanos y ciudadanas de Rafel-
bunyol. Un trabajo que ha sido mucho más sencillo 
gracias a la colaboración y la lealtad institucional 
de la mayoría de grupos políticos del Ayuntamien-
to. Sin importar colores, sin importar las siglas.

Porque sí, es tiempo de unidad. Nuestros veci-
nos y vecinas no se merecen que en la grave situa-
ción que estamos viviendo caigamos en guerras 
electoralistas, donde prevalezcan los intereses 
políticos y abandonemos nuestro principal ob-
jetivo: trabajar, de manera conjunta, para paliar 
los efectos económicos y sociales de esta crisis 
mundial. Y es que en Rafelbunyol lo tenemos cla-
ro, no vamos a permitir que nadie se quede atrás.

Ahora, en esta situación, la única bandera que 
hemos de enarbolar es la de la solidaridad y la 
unión, la del trabajo y la humildad, y las únicas si-
glas que tenemos que representar son las de nues-
tras instituciones públicas, en nuestro caso, las del 
Ayuntamiento de Rafelbunyol. Desde aquí, quiero 
hacer un alegato a favor de todos los representan-
tes públicos, especialmente a los que están en la 
oposición, que han dejado de lado sus filias y fobias 
a los diferentes gobiernos y se han arremangado 
las mangas para trabajar, codo con codo, con sus 
compañeros y compañeras de la institución. Sois 
un ejemplo a seguir por parte de todas las perso-
nas que nos dedicamos a esto y solo espero que, los 
que de momento han preferido priorizar sus inte-
reses partidistas, se sumen a esta causa. 

Estamos viviendo una situación nueva, descono-
cida, que ninguno de nosotros ni nosotras ha vivi-
do como para poder tener la experiencia de saber 
qué hacer y es, por este motivo, que hemos de ser 
humildes. Humildes para reconocer los errores que 
cometemos y poder solucionarlos. Humildes para 
escuchar a los que saben, porque solo así, aprende-

remos para un futuro. Por-
que como dijo Pepe Mú-
jica “Estoy muy contento 
con el hoy, me tiene abru-
mado el pasado mañana”. 
Unámonos, aprendamos y 
así el pasado mañana será 
mucho mejor que el hoy.

Es tiempo de 
unidad

Fran lópez
ALCALDE DE RAFELBUNYOL

Siempre me pasa lo mismo con mis parejas

enric valls

PSICóLOGO ESPECIALISTA EN SALUD Y EDUCACIóN. 

V
ioleta, se encuentra desesperada. 
Contacta conmigo vía redes socia-
les. Durante el confinamiento se ha 
dado cuenta de que repite siempre 

el mismo patrón. No puede estar sola y con-
sidera que “salta” de pareja en pareja. Actual-
mente está con un chico que no puede dejar 
aun sabiendo que le hace daño. 

Relata que hace unas semanas atrás (antes 
del estado de alarma), éste le confesó que le 
había sido infiel en un par de ocasiones por-
que no estaba enamorado y porque sabía que  
ella le iba a perdonar. Violeta se veía en esos 
momentos, débil, indefensa, minúscula, vul-
nerable y frágil,  incapaz de sobrellevar la re-
lación y de cortarla.

Además, le costaba mucho dormir, esta-
ba pendiente de las redes sociales, no esta-
ba concentrada en su teletrabajo actual y se 
observaba muy irritada emocionalmente y a 
la mínima discutía con sus amigas y familia-
res y no paraba de llorar.

Estos síntomas, son muy comunes en las 
personas que sufren de dependencia emo-
cional o codependencia emocional.

Una de las dos personas que sufre esta dis-
función emocional, muestra patrones repe-
titivos de conducta (comprobaciones, averi-
guaciones, rituales, hábitos patológicos…) y 
así mismo da veracidad a pensamientos in-
trusivos y obsesivos que no sabe cómo ma-
nejar.

¿Por qué sucede esto?
Tenemos que tener en cuenta de que ca-

da individuo es un mundo y que este está ro-
deado de un contexto, de unas circunstan-
cias únicas y que tiene unos valores y unas 
creencias concretas basadas en su experien-
cia y educación.

Lo que sí que tienen en común las perso-
nas que lo sufren es que consideran las rela-
ciones interpersonales como unilaterales en-
tregándose afectivamente a la otra persona 
y  sometiéndose para recibir la atención que 
necesita. Y esto es un error, ¿Por qué Enric? 
Os estaréis preguntando. Porque las relacio-
nes normales y sanas se construyen desde la 
bilateralidad, igualdad, respeto, confianza y 
comunicación y cuando ambas se muestran 
con sus defectos, vulnerabilidades y limita-

ciones.La clave para afrontar este tipo de si-
tuaciones es tener una buena autoestima, 
porque así, de la única persona que depen-
deremos es de nosotros mismos.

Antes de atender concretamente su situa-
ción,  Violeta respondió a una serie de pre-
guntas que le hice por teléfono (Tú también 
te las puedes hacer); ¿Experimentas una ne-
cesidad imperiosa de tener una relación?; 
¿te sacrificas y te privas de cosas en pro de 
la otro persona?; ¿Te apasionas y lo dices de 
inmediato?; ¿Te echas la culpa cuando ocu-
rre algo?

Si contestáis a la mayoría que sí, entonces 
muy probablemente padezcas de dependen-
cia emocional y sería recomendable que acu-
dieras a un profesional de la salud mental 
para trabajar tu situación, cómo por ejem-
plo hizo Violeta.

¿No puedes afrontarlo solo o sola? Pide 
ayuda.

Twitter, facebook e instagram: @tupsico-
logovlc 

Página web:www.enricvalls.com
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 �m. j. r. | el puig
El Huerto de Santa María, 
restaurante ubicado en el  
municipio de El Puig, forma 
parte de una nueva inicia-
tiva solidaria surgida a raíz 
de la crisis del coronavirus a 
través de la cual empresas de 
alimentación y restaurantes 
donan alimentos y comidas 
preparadas a los sanitarios 
que trabajan en hospitales y 
centros de salud para hacer 
frente a esta pandemia. En 
estos momentos, la campaña 
cuenta con la colaboración 
de varios establecimientos, 
que preparan y donan sus 
platos, que luego se reparten 
otros voluntarios entre el per-
sonal sanitario valenciano. 

Cuando comenzó la bata-
lla contra la pandemia, José 
Gil, director general y jefe de 
cocina de El Huerto de San-
ta María, sintió que tenía que 
hacer algo para “aporta mi 
grano de arena en una situa-
ción tan excepcional”. Se pu-
so en contacto con su amigo 
y  restaurador Ciriaco de Las 
Torres de Ciriaco y, ambos, 
con la ayuda de otras perso-
nas como su padre Pepe y su 
hermano David, decidieron 
dedicar su tiempo de confina-
miento a hacer lo que mejor 
saben, cocinar. Ellos prepara-
ban los platos y David Viñas 
de Pastelería Pana de Melia-
na se unieron para poner el 
broche con sus dulces. 

La idea ha tenido tanto 
éxito que cada día suma más 
adeptos: Hamburguesas Va-
rea, Licciardino, Restaurante 
la Morena y La Academia del 
Postre-La Menorquina. Cada 
uno aportando su especiali-
dad de manera totalmente 
altruista.  

El destino de estos ágapes 
son los sanitarios se están de-
jando la piel en la lucha con-
tra el Covid-19. Para ello, han 
necesitado de más ayuda pa-
ra la distribución de los ali-
mentos y otras cuestiones 
que son posibles gracias a la 
la colaboración de los volun-
tarios de ONG IAE, Makers, 
Contigo3d, A-Fix-Haztubici, 
Ambulancias Autónomas, 
Grupoasvambulevante, Si-
riusPrototypes y 3DSAT.es. 

Comida y postres elabora-
dos por manos expertas que 
ya han podido degustar en 
centros sanitarios como son 
el Hospital Imed, el Hospital 
de Manisesel Hospital La Fe 
de València, el Hospital Clí-
nico, el Hospital General y el 
Hospital de Sagunt.

solidaridad

▶ el Huerto de santa maría, las torres de ciriaco, pastelería pana y otros voluntarios preparan menús para los Hospitales valencianos

Distintos momentos de la preparación y la entrega de los menús. / ePda

La despensa de los sanitarios
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 �m. j. r. / redacción  | puçol
Mientras buena parte de la 
ciudadanía vive el estado de 
alarma en sus hogares, confi-
nados pero resguardados del 
caos exterior, otros afrontan 
esta crisis en primera línea de 
batalla. Es el caso de los agen-
tes de la Policía Local que son 
los encargados de velar día y 
noche por la seguridad de los 
vecinos de los distintos mu-
nicipios de l’Horta Nord. Los 
hemos visto ayudando a veci-
nos, repartiendo mascarillas, 
vigilando para que se cumpla 
a rajatabla el decreto del esta-
do de alarma, haciendo sonar 
sus sirenas para reconocer la 
labor del personal sanitario. 
Los hemos visto y los seguire-
mos viendo luchando sin des-
fallecer por frenar esta dra-
mática situación provocada 
por el Covid-19.

En este caso, hemos podi-
do contar con el testimonio 
de la Policía Local de Puçol 
que,  pese a haber estado en 
contacto con el virus, por el 
momento se mantiene libre 
de Covid-19. Ahora su obje-

tivo es adaptarse a los retos 
que 2020 ha traído consigo, 
reinventándose y centrándo-
se en lo que realmente im-
porta: la seguridad de los ciu-
dadanos.

Los horarios se mantie-
nen; ellos son los mismos... 
Pero todo ha cambiado. Co-
mo otros muchos colectivos, 
la Policía Local de Puçol se ha 
visto obligada a adaptarse a la 
nueva situación. Y lo hace pa-
ra centrarse en aquello que 
importa ahora: “Nos hemos 
enfocado en el tema de la se-
guridad”, explica Vicente Gi-
ménez, intendente jefe de la 
Policía Local.

Desde el organismo se rea-
lizan constantes servicios hu-
manitarios, desde repartir ali-
mentos y bienes de primera 
necesidad entre los colecti-
vos más vulnerables, hasta 
acudir al domicilio de perso-
nas mayores para ayudarles 
en lo que necesiten: “Si una 
persona mayor vive sola y se 
cae de la cama, vamos a le-
vantarla”, comenta. Además, 
están dando apoyo a las labo-

res de desinfección que rea-
lizan la Brigada Municipal y 
Protección Civil, tanto en las 
calles como en la residencia 
de mayores, el centro de sa-
lud, la prefectura de policía... 
“El objetivo es que no haya in-
terrupciones y se pueda rea-
lizar la limpieza con normali-
dad”, asegura Giménez.

La violencia de género es otro 
de los focos de control nece-
sario, especialmente, en tiem-
pos de confinamiento. Para 
mantener un seguimiento 
de las víctimas, la Policía Lo-
cal se encuentra en contacto 
permanente con ellas y rea-
liza entrevistas quincenales, 
comprobando que se respe-
tan las órdenes de alejamien-
to y que no hay contacto con 
el agresor.

Y por supuesto, el organis-
mo controla que los comer-
cios cumplen con las normas 
temporales impulsadas por el 
gobierno. “Sabemos qué em-
presas pueden abrir y cuá-
les no, y controlamos que se 
cumpla”, además de garanti-
zar que se guarde la distancia 
de seguridad en las colas que 
se forman a la entrada de los 
supermercados, y en otros 
posibles focos de contagio.

un cambio de enFoque
Por otro lado, “hemos dismi-
nuido el control del tráfico”, 
comenta Vicente, una deci-
sión que se tomó en colabora-

ción con la Alcaldía, de modo 
que “no hemos puesto ningu-
na multa de tráfico desde que 
comenzó el estado de alarma. 
Salvo infracciones muy gra-
ves o en casos de accidente”.
Tampoco se está sancionan-
do a aquellos vecinos que han 
movido su vehículo a la ace-
ra de enfrente por el cambio 
de mes. “Cuando alguien no 
se entera de que no hay que 
moverlo, le localizamos e in-
formamos para que vuelva a 
cambiarlo”, explica el inten-
dente jefe, “pero sin poner de-
nuncias”.

Sí han puesto más de una, 
no obstante, por incumpli-
miento de las normas de con-
finamiento durante el estado 
de alarma. Concretamente, 
43 multas, “y otras que ha 
puesto la Guardia Civil”. Pe-
ro en una población de ca-
si 20.000 habitantes, no es 
un dato alarmante: “Esta-
mos siendo duros y está fun-
cionando: por lo general el 
cumplimiento está siendo 
bastante correcto”, apunta 
Giménez, que asegura que su 

trabajo principal desde las úl-
timas semanas es garantizar 
que se cumpla el decreto.

improvisar
A pesar de la enorme impor-
tancia de garantizar el cum-
plimiento del confinamiento, 
los agentes son conscientes 
de que, en algunas ocasiones, 
los vecinos necesitan despla-
zarse por ciertos motivos, co-
mo adquirir bienes de prime-
ra necesidad, solucionar un 
problema en un comercio 
propio o, incluso, solventar 
situaciones que no están con-
templadas en el Real Decre-
to 463/2020. Por ello, atien-
den las constantes llamadas 
de personas que preguntan 
dudas sobre qué se puede ha-
cer y qué no, así como qué 
justificación se necesita en 
cada caso. Y, ante aquellas si-
tuaciones que no se recogen 
en la normativa oficial, se ven 
en la obligación de interpre-
tar los nuevos decretos que 
se van publicando y decidir 
si se autoriza o no determi-
nada acción.

puçol

▶ agentes de la policía loca velan día y nocHe por la seguridad de las personas durante el estado de alarma por el covid-19

Izquierda, agentes de la Policía Local de Puçol en uno de los servicios del estado de alarma. Derecha, un policía local de servicio en la localidad de Puçol. / ePda

En primera línea de batalla

nuestra labor 
es garantizar la 
seguridad y el 
bienestar de los 
ciudadanos por 
encima de todo. 
todo lo demás es 
superfluo, incluso 
las animaciones 
dirigidas a los 
niños y la gente 
confinada”

“

http://www.xn--puol-1oa.es/index.php/va/
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de manera rápida 
y sencilla se puede 
saber qué negocios 
están abiertos, 
su teléfono y 
la ubicación 
para evitar 
desplazamientos 
innecesarios

*
 �m .j. r. | burJassot

Toda piedra hace pared. Este 
dicho tan popular bien po-
dría aplicarse a la gran canti-
dad de iniciativas solidarias, 
altruistas y de ayuda que es-
tán surgiendo en estos días 
en todos los municipios de la 
comarca de l’Horta Nord pa-
ra ayudar a la población a so-
brellevar lo mejor posible el 
estado de alarma provocado 
por la emergencia sanitaria 
del coronavirus.

Una de las muestras de es-
ta colaboración ciudadana 
ha sido la del burjassotense 
Jordi Torrijos que, pensando 
en los vecinos del municipio 
de Burjassot que tienen que 
realizar las compras de casa 
en estos momentos, ha crea-
do una aplicación para los 
teléfonos móviles en la que, 
con un simple vistazo y de 
una manera fácil y rápida, se 
puede saber qué comercios, 
organizados por la categoría 
a la que pertenecen, están 
abiertos en esta localidad de 
l’Horta Nord, su dirección, su 
teléfono y su ubicación, pa-
ra evitar además que la gen-

ideas para el conFinamiento

Una APP para saber qué comercios están abiertos
▶ un vecino de burjassot crea la aplicación para que los ciudadanos dispongan de toda la información comercial desde casa

Imagen de la aplicación para comercios. / efe

te salga de casa si no tiene la 
seguridad de que encontrará 
lo que precisa en un momen-
to determinado.

Además, en la aplicación 
de móvil también se pueden 
consultar los datos de las 
instalaciones municipales o 
puntos de interés públicos, 
como los centros de salud, y 
las recomendaciones sanita-
rias que va dictaminando el 
Ministerio de Sanidad y las 
que ha publicado también 
la Asociación de Comercio y 
Servicios de Burjassot.

la inFormación
Para realizar esta práctica 
herramienta para los tiem-
pos de confinamiento, que 
está a disposición de todos 
los vecinos y las vecinas de 
Burjassot de manera gratui-
ta, Jordi Torrijos se ha nutri-
do de los datos publicados 
por el Ayuntamiento de Bur-
jassot, que se pueden consul-
tar en la página web munici-
pal, www.burjassot.org, y en 
los que tienen las empresas 
en Google, según la informa-
ción facilitada por el creador 

de esta herramienta para te-
léfonos móviles.

La aplicación, que se pue-
de descargar a través de la 
dirección https://animobur-
jassot.glideapp.io/, dispone 
también de un vídeo tutorial 
en el que se explica cómo se 
puede utilizar para facilitar 
la labor a aquellas personas 
que están menos acostum-
bradas al uso de las nuevas 
tecnologías.

Además, se pone a disposi-
ción de los comercios el mail 
contacto@jorditorrijos.com 
para, en el caso de tener que 
modificar la información o 
tratarse de un comercio que 
no está en la APP, se pueda 
añadir.

Desde el Ayuntamiento de 
Burjassot, su alcalde, Rafa 
García, agradeció esta nueva 
iniciativa creada por un ve-
cino del municipio, demos-
trando que, “en esta compli-
cada situación que se está 
viviendo, los burjassotenses 
están codo con codo para 
ayudarse unos a otros”, re-
saltó el primer edil de la lo-
calidad.

la aplicación, 
creada por Jordi 
torrijos, se puede 
descargar de 
manera gratuita 
por las personas 
que lo necesiten

*

se trata de un 
juego de mesa que 
combina otros tan 
famosos como el 
trivial y el Juego de 
la oca y que pondrá 
a prueba el grado 
de conocimiento 
sobre burjassot 
que tienen sus 
jugadores y que 
ha sido diseñado 
por los técnicos 
del área de cultura 
y Juventud del 
municipio.

*
 � redacción | burJassot

¿Dónde ir, en Burjassot, si 
queremos aprender bailes 
regionales? ¿De qué fue due-
ña Carolina Álvarez? ¿Con 
qué municipio linda Burjas-
sot por el Norte? o ¿cuántas 
veces ha actuado Carlinhos 
Brown en Burjassot?, son só-
lo cuatro de las más de cien 
preguntas a las que se en-
frentarán los jugadores y ju-
gadoras de...Triviassot, el 
juego de mesa que llega pa-
ra amenizar los ratos de ocio 
de las familias del municipio, 
durante las días en los que 
debemos permanecer en ca-
sa por el estado de alarma.

Un juego que combina 
otros tan famosos como el 
Trivial y El Juego de la Oca y 
que pondrá a prueba el gra-
do de conocimiento sobre el 
municipio de Burjassot que 
tienen sus jugadores, es la 
última propuesta de ocio y 
tiempo libre que los técnicos 
del área de Cultura y Juven-
tud de la población de Bur-
jassot han ideado para ame-
nizar el confinamiento de los 
burjassotenses.

El funcionamiento del jue-
go es muy sencillo. Se puede 
jugar de uno en uno o por 
equipos. Los jugadores, cada 
uno con su ficha, van avan-
zando por el tablero, según 
la cifra que les salga al lanzar 
el dado. En cada casilla debe-
rán responder a una pregun-
ta sobre Burjassot. Tanto en 
caso de acierto como de fa-
llo, bien el jugador en cues-
tión, bien todos los partici-
pantes, deberán someterse a 
unas divertidísimas pruebas.

Los que apuesten por 
echarse unas partidas a Tri-
viassot y, de paso, echarse 
también unas buenas risas, 
tienen dos opciones. Bien 
optar por la versión digital, 
que pueden encontrar en la 
web municipal, donde están 
colgados todos los materia-
les necesarios para el juego o 
bien confeccionar el Trivias-
sot ellos mismos, a modo de 
manualidad, antes de poner-
se a jugar. En cualquier ca-
so, la diversión está asegura-
da con Triviassot, el juego de 
mesa definitivo para pasarlo 
en grande en casa! 

ideas para el conFinamiento

Llega Triviassot, el juego para disfrutar en casa
▶ es la última propuesta de ocio y tiempo libre ideada por los técnicos del área de cultura y juventud de burjassot

El tablero para pasar horas divertidas con este juego de mesa. / ePda
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 �m. j. ros | raFelbunyol
Las víctimas de violencia de 
género son un colectivo espe-
cialmente vulnerable en esta 
situación de aislamiento do-
miciliario, por verse forzadas 
a convivir con su agresor las 
24 horas, lo que las sitúa en 
una situación de mayor ries-
go.  El servicio de atención te-
lefónica de la Red de Centros 
Mujer de la Generalitat Valen-
ciana ha detectado un incre-
mento del 36% de las llama-
das realizadas por familiares 
y personas del entorno de las 
mujeres víctimas de violencia 
de género, durante los prime-
ros quince días del estado de 
alarma decretado por la pan-
demia de la Covid-19. Las dis-
tintas administraciones han 
reforzado la atención en esta 
situación excepcional y han 
hecho un llamamiento a la 
colaboración ciudadana para 
denunciar cualquier posible 
caso de violencia machista.

También desde las adminis-
traciones más cercanas, los 
ayuntamientos, se han activa-
do distintos protocolos para 
tratar de velar por las vítimas 
de violencias machistas du-
rante este aislamiento forzo-
so. Es el caso de Rafelbunyol, 
donde uno de los principa-
les compromisos que adqui-
rió el Ayuntamiento cuando 
empezó a elaborar el Plan de 
Actuación de gestión de esta 
crisis que estamos sufriendo 
a nivel mundial, fue la de re-
forzar la atención, seguimien-
to y protección de las mujeres 
víctimas de género y machis-
ta y la de sus hijas e hijos. En 
ese momento, la concejalía de 
Igualdad del municipio impul-
só una estrategia de actuación 
con el objetivo final de “ofre-
cer apoyo y protección a las 
mujeres víctimas de violen-
cia de género, sus hijas e hijos 
residentes en nuestro munici-
pio”, en palabras de la conce-
jala de Igualdad de Rafelbun-
yol, la socialista, Alicia Piquer.

Dentro de esta estrategia se 
han ido realizando diferentes 
acciones en los que se ha co-
laborado con el departamen-
to de Servicios Sociales del 
Ayuntamiento y la Policía Lo-
cal de Rafelbunyol, “una cola-
boración fundamental para 
tratar de proteger a estas mu-
jeres anticipándonos a posi-
bles casos de violencia de gé-
nero y machista que pudiesen 
surgir en la población”, mati-
za Piquer.

llamadas
La principal medida fue la rea-
lización de llamadas a todas 
ellas, para conocer su situa-
ción e informarlas de la uti-

lización de un mensaje clave 
para transmitir en los estable-
cimientos comerciales, aque-
llos que permanecen abiertos 
durante esta etapa de confina-
miento, y las farmacias, acor-
dando con todos ellos un pro-
tocolo de actuación, en el caso 
de que una mujer acuda a su 
establecimiento y solicite ayu-
da.

Se trata de una medida para 
trasladarle a las víctimas que 
pueden solicitar ayuda cuan-
do salgan a la calle y que no 
levanten la sospecha de que 
están yendo a denunciar al 
acosador. “Para poder conse-
guirlo necesitamos de la máxi-

ma confidencialidad por par-
te de todos los comercios que 
se han adherido a esta inicia-
tiva, a los que hay que agrade-
cer su implicación inmediata”, 
señala Piquer.

Además, desde los dife-
rentes canales de comunica-
ción del Ayuntamiento se im-
pulsó al principio del estado 
de alarma la campaña ‘Tele-
fona tu per ella’ para involu-
crar a toda la población en 
que pueden ser parte activa 
en la protección de las muje-
res víctimas alertando  ante 
los posibles casos de maltra-
to y/o violencia. Esta acción 
se realizó inicialmente en las 

redes sociales y desde hace 
unas semanas en comercios 
y farmacias.

“Hemos usado todos los ca-
nales para difundir los teléfo-
nos de atención y denuncia (el 
016, el 112 y el 900 580 888), 
hemos querido insistir en que 
todas las personas podemos 
llamar a estos teléfonos para 
ayudar a una mujer víctima de 
violencia de género y machis-
ta o a sus hijos e hijas. Una lla-
mada a tiempo puede salvar 
una vida”, recalca la respon-
sable del área de igualdad de 
la Consistorio de Rafelbunyol.

En el caso de Puçol, desde el 
año 2009 participa en las ac-

tividades derivadas del Pacto 
Contra la Violencia de Géne-
ro.  La pandemia del Covid-19 
está suponiendo un aumen-
to de las dificultades debido 
al aislamiento forzado en los 
hogares y también al cierre 
de muchos servicios, lo que 
ha llevado al área de Bienes-
tar Social a adaptar sus medi-
das habituales de prevención 
y respuesta. 

“El confinamiento puede 
agravar algunos casos porque 
hay víctimas que de repente 
tienen que convivir con el 
agresor durante todo el día, y 
puede parecer que no hay sa-
lida”, explica Amparo Ferrer, 
técnico de Bienestar Social. 
Sin embargo, los servicios de 
protección y ayuda continúan 
disponibles, aunque vía tele-
fónica.  “Todo funciona igual: 
la atención y las prestaciones 
y ayudas económicas se man-
tienen, pero el procedimien-
to cambia”, comenta la res-
ponsable, pues se han abierto 
distintos canales telefónicos 
y online, como el correo elec-
trónico o el WhatsApp, man-
tener el servicio. “Intentamos 
dar las máximas facilidades”.

Cuando es necesario, se les 
facilitan recursos y contactos 
de emergencia, “aunque tam-
bién estamos a disposición de 
ellas todo el tiempo necesario, 
como a la de cualquier ciu-
dadano”. Y es que desde esta 
área se adaptan al tipo de ne-

cesidades sociales para “ofre-
cer un buen servicio a la po-
blación”, apunta Ferrer.

La ayuda psicológica tam-
bién está siendo fundamental, 
de modo que Bienestar Social 
deriva a las víctimas al servi-
cio de atención psicológica, 
gestionado por la especialista 
Esperanza García, cuando el 
caso así lo requiere. Y también 
se ofrece un servicio jurídico, 
a cargo de la abogada Chelo 
Olmos, para la realización de 
denuncias u otros trámites.

La Policía Local, por su par-
te, se mantiene en contacto 
constante con las víctimas y 
realiza con ellas entrevistas 
quincenales con el objetivo 
de conocer su situación y pre-
venir distintas formas de mal-
trato. Además, se controla el 
cumplimiento de las órdenes 
de alejamiento.

“Desde la concejalía de la 
Mujer, junto con la Policía Lo-
cal y la Guardia Civil, se hace 
un seguimiento constante de 
los casos activos de violencia 
de género, al mismo tiempo 
que estamos muy pendien-
tes de los posibles casos que 
se puedan producir, adop-
tando todas las medidas po-
sibles para evitarlos», seña-
la Paz Carceller, concejal de 
la Mujer. “En todo este traba-
jo de prevención está siendo 
muy importante la colabora-
ción de los vecinos”, añade la 
responsable municipal. 

violencia de género

▶ las víctimas de violencia de género son un colectivo especialmente vulnerable en esta situación de aislamiento domiciliario

Izquierda, cartel en una de las entradas al municipio de Puçol. Derecha, campaña puesta en marcha en Rafelbunyol. / ePda

Lucha contra el maltrato en el confinamiento

El 016 atiende a todas las víctimas de violencia machista las 24 horas del día y 
en 52 idiomas diferentes, al igual que el correo 016-online@mscbs.es. Las víc-
timas de maltrato también pueden acceder a un servicio psicológico inmedia-
to que se presta vía mensajería instantánea (Whatsapp) a través de los telé-
fonos 682916136 y 682508507. Si una mujer se encuentra en una situación de 
emergencia debe llamar al 112, al 091 (Policía Nacional) o al 062 (Guardia Ci-
vil) y, en el caso de no poder realizar una llamada, puede recurrir a la aplica-
ción ALERTCOPS, que envía una alerta con su ubicación a las fuerzas de segu-
ridad. Además, en este enlace se pueden localizar actualizados los servicios 
activos en cada comunidad autónoma durante el estado de alarma, después 
de que se hayan declarado esenciales. En el caso de la Comunitat Valenciana, 
la Red de Centros Mujer de la Generalitat está formada por recursos asisten-
ciales para mujeres donde paliar o superar las consecuencias de la violencia a 
través de una intervención social, psicológica y jurídica. El teléfono de aten-
ción es el 900 580 888.

Teléfonos de atención para las personal maltratadas

AyUDA A LAS víCTIMAS
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 �maría josé ros. | puçol
La empresa de moldeo 
por inyección de plástico 
Somtech Technologies, ubi-
cada en el polígono indus-
trial de la localidad de Puçol, 
se ha adaptado con celeri-
dad a las nuevas circunstan-
cias provocadas por la crisis 
sanitaria del Covid-19 y, en 
estos momentos, está frabri-
cando 18.000 unidades dia-
rias de pantallas protectoras 
para su uso tanto a nivel sani-
tario como de la ciudadanía 
en general. Estas pantallas de 
protección están siendo dis-
tribuidas a centros hospita-
larios, empresas privadas y, 
poco a poco, van llegando a 
las farmacias de la Comuni-
tat Valenciana a través de los 
distintos distribuidores far-
macéuticos. 

Según explicó el director 
comercial de la mercantil, 
Mariano Sebastiá, esta em-
presa, que cuenta con una 
plantilla de veinte trabaja-
dores, empezó su produc-
ción en octubre de 2020 en 
el área industrial de esta lo-
calidad de l’Horta Nord. Pe-
se a ser una empresa joven, 
su personal, proveniente de 
Plásticos Mondragón -una 

de las industrias de plásticos 
más potente de la Comuni-
tat Valenciana-, cuenta con 
una dilatada experiencia en 
el sector, lo que ha facilita-
do la rápida adaptación a la 
nueva coyuntura. Dedicados 
al diseño y la fabricación de  
plástico para ferrrocarrill, 
automóviles, energías reno-

vables... han dado un cambio 
a su actividad para aportar 
su grano de arena en la lucha 
contra la pandemia del coro-
navirus. “La idea surge cuan-
do habla conmigo una amiga 
que trabaja en un centro hos-
pitalario para preguntarme 
si conocíamos a gente que 
tuviera impresoras 3D ante 

la necesidad que tenían de 
protectores faciales”, explica 
Sebastiá. Dado que en la em-
presa disponían de una im-
presora de estas característi-
cas “tomamos la decisión de 
empezar a fabricar estos pro-
tectores”. No obstante, “nos 
encontramos con la limita-
ción de que este tipo de im-

presoras únicamente pue-
de hacer unas 15 unidades 
diarias y eso era a todas lu-
ces insuficiente para cubrir 
la necesidad del momento”, 
cuenta el director comercial 
de Somtech. 

Fue en ese momento cuan-
do decidieron dar un paso 
más en la producción de 
protectores faciales. “Nos 
pusimos en contacto con un 
proveedor nuestro, Moldes 
Picassent, quien nos hizo un 
molde con el que, aprove-
chando nuestras máquinas, 

pudimos empezar a fabricar 
9.000 unidades al día, lo que 
ya era una notable avance”.  
Aún así, la demanda seguía 
siendo muy elevada por lo 
que, según añade el respon-
sable de la empresa, con la 
llegada de un segundo mol-
de la producción se elevó a 
18.000 unidas diarias que 
son fabricadas por toda la 
plantilla de esta mercatil de 
Puçol que está trabajando a 
tres turnos para poder cu-
brir las necesidades provo-
cadas por el virus. 

A principios del mes de 
abril, la alcaldesa de Puçol, 
Paz Carceller, acompañada 
de mandos de la Policía Lo-
cal de la población visitó las 
instalaciones de esta empre-
sa de plásticos para conocer 
de primera mano cómo se 
realizaban estas pantallas de 
protección. Durante la visi-
ta, Carceller pudo compro-
bar el volumen de trabajo 
que tienen en estos momen-
tos y resaltó “el esfuerzo de 
las pequeñas empresas por 
mantener sus puestos de 
trabajo y reconvertir su ac-
tividad a tareas que pueden 
mejorar la protección de los 
ciudadanos y trabajadores”. 

puçol

▶ estos sistemas de protección individual se están distribuyendo en centros sanitarios, empresas y van llegando a las farmacias

La alcaldesa de Puçol, Paz Carceller, visita la empresa ubicada en la localidad. / ePda

La empresa Somtech cambia su actividad para 
fabricar 18.000 pantallas protectoras diarias

 � redacción | alboraya  
Un grupo de voluntariado for-
mado por vecinas y vecinos de 
Alboraya está colaborando 
con el Ayuntamiento en la 
confección de mascarillas y 
demás material sanitario y 
protector para hacer frente a 
la pandemia Covid-19. Por aho-
ra, son 8 las personas que se 
encuentran desarrollando su 
buen hacer en la costura des-
de hace una semana a partir 
de un modelo repartido por el 
Consistorio, un número que se 
encuentra en crecimiento con 
más voluntarios a los que 
próximamente se les entrega-
rá el material.

La cadena de producción 
es sencilla: la empresa local 
de moda infantil, Lolín Ca-
rrión, que dirige Julián Mar-
tínez, dona tela sanitaria y 
gomas. El Ayuntamiento re-
parte este material entre las 
vecinas y los vecinos que se 
han animado a colaborar y, 
una vez hechas, la Policía Lo-

El Ayuntamiento de Alboraya colabora con vecinos 
para elaborar mascarillas para comercios y mayores

solidaridad

Donación de material por parte de la presidenta de la Asociación Andaluza. / ePda

cal y personal cualificado de 
la institución pública recogen 
el resultado para distribuirlo.

Estas mascarillas son des-
tinadas a los comercios de la 
localidad para protegerse en 

sus labores diarias de cara al 
público, así como a ciudada-
nos de alto riesgo. Además, 

mascarillas y guantes, entre 
otros materiales, se han re-
partido en pisos de acogida 
de personas vulnerables o en 
riesgo de exclusión social.

En total, ya son 350 masca-
rillas que con sus manos han 
cosido y planchado Ampa-
ro, Conxa, Rosa, Manoli, Ma-
ribel, Toni, Gloria y Jorge, un 
grupo de personas unidas 
por la música que han deci-
dido colaborar. Las personas 
que quieran sumarse a la cau-
sa pueden contactar con el 
Ayuntamiento vía telefónica 
(96 317 17 00) y recibirán el 
material próximamente.

Dicha labor está apoyada 
por Laura y Ángel, dos ve-
cinos de Alboraya que tam-
bién están ayudando a la cau-
sa con sus impresoras 3D en 
una iniciativa que se enmar-
ca dentro del movimiento co-
ronavirusmakers, en la cual 
también participa la empre-
sa local Océano Naranja Fab 
Lab Valencia, quienes ya han 

donado viseras antisalpica-
dura de pvc para las briga-
das, contratas municipales y 
la Policía Local de Alboraya.

Otras compañías del mu-
nicipio también se han su-
mado a esta ayuda solidaria. 
Lolín Carrión ha estado pro-
porcionando 200 mascari-
llas diarias elaboradas en sus 
talleres para reforzar la pro-
tección del personal sanita-
rio, de seguridad, de limpie-
za y Servicios Sociales. En la 
misma línea han actuado la 
distribuidora farmacéutica 
local Global Vero proporcio-
nando más gel hidroalcohó-
lico desinfectante a la Policía 
Local y Farga Martí S.L., con 
40 máscaras de autoprotec-
ción, nivel FFP3.

Además, el Ayuntamiento  
ha recibido un nuevo lote de 
material sanitario que ha sido 
donado por la Asociación Cul-
tural Andaluza. En total, 4 ca-
jas de guantes, 2 botes gran-
des de hidrogeles, 6 pequeños 
y 50 mascarillas que han po-
dido reunir desde la agru-
pación que preside Yolanda 
Vázquez para reforzar los ser-
vicios municipales que se en-
cuentran en primera línea de 
acción contra el Covid-19.

la mercantil 
de puçol está 
trabajando a tres 
turnos para tratar 
de dar respuesta 
a la demanda 
actual para luchar 
contra la pandemia 
provocada por el 
coronavirus

*
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 � baltasar bueno | burJassot  
Ha muerto a los 49 años de 
edad el sacerdote Javier 
Abad Chismol, cura párroco 
de la Parroquia de San Mi-
guel Arcángel de Burjassot, 
especialista en medios de 
comunicación y publicidad, 
probablemente a causa de 
una parada cardíaca. La úni-
ca enfermedad que se le co-
nocía era una dolencia en la 
columna vertebral. Su cuer-
po sin vida fue hallado en la 
cama en la mañana de este 
jueves sobre su cama. La au-
toridad judicial instruye dili-
gencias.

Llevaba una vida muy ac-
tiva como sacerdote y do-
minaba la tecnología de los 
nuevos medios de comuni-
cación, especialmente en las 
redes sociales. Antes de ser 
sacerdote trabajo en publi-
cidad, llegando a ser direc-
tor de la agencia Lanza, de 
gran prestigio en su época. 
Trabajó en el Projecte Trèvol 
desde el año 2007 hasta la 
actualidad, proyecto de in-
tegración socio laboral de 
personas con discapacidad 
intelectual, siendo asesor de 
comunicación y marketing 
y llevando la página de di-
fusión de Trévol: www.tre-
volintegra.com. Colaboró en 
la Tienda Solidaria Trèvol en 
Ontinyent (Valencia). El pro-
yecto pertenece a la Manco-
munidad de Municipios de 
la Vall d’Albaida, en Valencia.

redes sociales
Siempre muy activo, du-
rante la Semana Santa re-
transmitió por su pági-
na de Facebook los oficios 
y celebraciones litúrgicas. 
Su última intervención en 
las redes ha quedado gra-
bada en dicha página fue 
una reflexión que emitió 
el miércoles a las 13.15 ho-

ras  (https://www.facebook.
com/javierabadchismol.es/
videos/229680521608961/), 
bajo el título “La fuerza del 
nombre de Jesús. Recono-
cer al Señor al partir el pan”, 
Reflexión del Miércoles de la 
Octava de Pascua.

estudios
Estudió en el Colegio La Sa-
lle de Paterna (Valencia). En 
la Facultad de Teología San 
Vicente Ferrer de Valencia 
se licenció en Estudios Ecle-
siásticos (2004) y en la Uni-
versidad Pontifica de Comi-

llas cursó el CAP y la DEI. 
Hizo un Master de Integra-
ción de Personas con dis-
capacidad por la Facultad 
de Psicología de Salamanca 
(2010-2012).

Fue ordenado sacerdote 
en la Catedral de Valencia en 
el año 2004 por el entonces 
Arzobispo de Valencia Agus-
tín García-Gascó y Vicente. 
Ha sido párroco en distin-
tas localidades de la Provin-
cia de Valencia: Sinarcas, las 
Cuevas de Utiel, Alberic y 
Burjassot. Tenía buena re-
lación con el cardenal arzo-
bispo de Valencia, Antonio 
Cañizares, desde que fuera 
cura párroco de su pueblo, 
Sinarcas, Utiel. 

La parroquia de la que era 
rector en el momento de su 
muerte data su origen en el 
siglo XV estando dedicada 
a san Miguel desde enton-
ces, aunque su actual fábri-
ca es del siglo XVIII, de corte 
churrigueresco decoración 
con que se le revistió cuan-
do apenas había llegado la 
moda barroca.

publicaciones
En el año 2010 creo la pági-
na web de difusión ‘La Voz 
Creyente’, página dedicada 
a temas de actualidad so-
cial, crecimiento en valores, 
educación, religión, espiri-
tualidad,  web que tiene 9 
años de vida. En el formato 
actual, en sus dos dominios, 
www.javierabadchismol.es 
y lavozcreyente.es, alcanzó 
300.000 visitas.

Publicó varios libros, en-
tre ellos: Amigo y Creyen-
te (2000 y 2 edi. 2007), La 
llave (2001), Comunicación 
Subjetiva (2002), Hagan Jue-
go (2005), Tienes una invita-
ción (2008) y Lumbrera de 
España (2010). María Mode-
lo de nuestra Fe (2017).

burJassot

▶ el sacerdote, que Ha fallecido a los 49 años de edad, era especialista en medios de comunicación y publicidad

Muere jaime Abad Chismol, cura párroco 
de San Miguel Arcángel, de Burjassot

Dos imágenes recientes del cura párroco Jaime Abad Chismol. / ePda

llevaba una 
vida muy activa 
como sacerdote 
y dominaba la 
tecnología de los 
nuevos medios 
de comunicación, 
especialmente las 
redes sociales

*

Fue ordenado 
sacerdote en 
la catedral de 
valencia en el 
año 2004 por el 
entonces arzobispo 
de valencia agustín 
garcía-gascó y 
vicente

*

$$$/Dialog/Behaviors/GoToView/DefaultURL


L’HORTA  NORD n EL PERIÓDICO DE AQUÍ  | MAYO de 2020  L’hORta NORD 37

al protocolo de seguridad. Inclu-
so intentamos molestar al míni-
mo a los familiares solucionan-
do los papeleos vía telemática.

 � a nivel personal, ¿cómo 
lo están viviendo los tra-
bajadores de la empresa?

 � En Funeraria Tanatorio Picó 
siempre hemos tenido un espí-
ritu de ayuda y servicio. Eso se 
contagia, existe el miedo, no lo 
voy a negar pero es nuestro tra-
bajo y no cabe duda que ten-
go la suerte de contar con un 
equipo de trabajadores muy va-
lientes.

 � ¿con qué medidas de 
protección cuentan?

 � Pues hemos sufrido de la ca-
rencia de equipos de protec-
ción desde antes de la declara-
ción del estado de alarma. Pero 
al final con la ayuda de compa-
ñeros y de algunos empresarios 
chinos por cierto hemos conse-
guido material sin necesidad de 
grandes dispendios. 

 � ¿ofrecen ustedes tarifas 
especiales para esta situa-
ción?

 � Siempre hemos tenido tari-
fas especiales para los más ne-
cesitados, ahora sólo hemos te-
nido que ponerlas en práctica 
más a menudo. Y con sentido 
común y cobrando lo justo y lo 

utilizado, no tiene por qué ha-
ber problemas. Si que a lo me-
jor desde las instituciones se 
debería haber sido más solida-
rios y bajar el IVA de la muerte 
del 21 a un porcentaje de ser-
vicio de alta necesidad por lo 
menos mientras dure la pan-
demia. Eso a lo mejor los aseso-
res de los politicos deberían de 
haberlo tenido en cuenta. A ve-
ces, echamos la culpa a los go-
bernantes y los que deberían 
de ser juzgados son los que les 
asesoran, que deberían anali-
zar mejor las diferentes circuns-
tancias del momento.poner los 
pies en la tierra, sobre todo en 
época de crisis.

 � ¿cuáles son los servicios 
que cubren en Funeraria 
tanatorio picó?

 � Nuestros clientes son parti-
culares que no tienen seguros 
de decesos, el de los muertos 
como vulgarmente se conoce.
También atendemos asegura-
dos de todas las compañías y 
me gustaría aclarar que las fa-
milias pueden elegir a la funera-
ria al igual que al taller de con-
fianza. No lo digo yo lo dice la 
dirección general de seguros. 
El problema es que las compa-
ñías de seguros se han montado 
sus propias funerarias y sus pro-
pios talleres así ganan mientras 
te aseguran y después cuando 

los necesitas. Van contra la ley 
de la libre competencia cuando 
fiscalizan al cliente y le obligan 
a contratar a su funeraria o a su 
taller. Han perdido muchos jui-
cios por eso pero nadie les pa-
ra los pies.

 � ¿dónde están sus insta-
laciones?

 � Tenemos nuestra sede en 
Moncada, en la calle San Ro-
que número 52, una oficina la 
de siempre.  Luego tenemos en 
el Barrio de los Dolores la cen-
tral con nuestro Tanatorio, don-
de estamos dejando que según 
el estado de alarma puedan ve-
nir los familiares, no a velar al 
Difunto pero sí a despedirse de 
los fallecidos siempre que no 
sean por Covid-19. Y una oficina 
en Valencia en Gaspar Aguilar 
frente al hospital Doctor Peset. 
Este año cumplimos 50 años al 
servicio de Moncada y Valencia, 
lastima que haya sido en medio 
de una pandemia mundial.

 � su experiencia de 50 
años, ¿les ha ayudado a 
afrontar la situación?

 � Efectivamente nuestra expe-
riencia en el sector no sólo nos 
ha ayudado a nosotros, nos ha 
ayudado a ayudar a nuestros 
clientes y amigos en esos mo-
mentos tan difíciles como es 
el adiós a un ser querido. Ade-
más nosotros llevábamos nue-
ve años preparando vídeos de 
despedida a los difuntos con lo 
que para esta situación estamos 
sobradamente preparados para 
rendirles homenaje una vez pa-
sado este mal sueño.

 �  ¿cómo pueden los fami-
lares  ponerse en contacto 
con ustedes?

 � Vía telefónica en nuestro te-
léfono de 24 horas 610282411.
Por mail en tanatoripico@hot-
mail.es. Disponemos de una 
gran variedad de servicios ade-
cuados a la economía de los que 
nos contratan. Hemos prepa-
rado un precio especial para 
los más necesitados como ex-
pliqué al principio. Nuestra lu-
cha es que todo el mundo ten-
ga un entierro digno y que las 
familias sean libres de elegir a 
nuestra empresa como la en-
cargada de preparar la despe-
dida en uno de los momentos 
menos deseados pero más cier-
tos de la vida, la muerte de un 
ser querido.

Llegada al cementerio de uno de los coches fúnebres de Picó. / ePda

“No poder hacer 
una despedida 
a un familiar 
supone un daño 
difícil de reparar”
▶ funeraria tanatorio picó aporta su 
experiencia  de 50 años a una situación 
complicada por la crisis del coronavirus

vicente picó
funeraria tanatorio picó

 � pese a contar con una 
dilatada experiencia en el 
sector, ¿habían vivido an-
tes una situación tan dra-
mática como la provocaca-
da por el coronavirus?

 � Afortunadamente no ha sido 
una situación totalmente nue-
va, inesperada y que nos ha pi-
llado indefensos y desprotegi-
dos frente a la pandemia.

 � ¿qué es lo más duro de 
esta crisis? ¿ los duelos sin 
duelo?

 � Pues evidentemente social 
y humanitariamente lo prime-
ro que nos viene a la mente es 
la muerte en soledad. Eso debe 
de ser terrible. Por mucho que 
den de sí mismos los sanitarios 
e intenten acompañar al enfer-
mo marchar sin posibilidad de 
despedirse y sin poder expresar 
tus últimos sentimientos a quien 
más quieres debe de ser terrorí-
fico. En cuando a los duelos sin 
duelo, no poder hacer una des-
pedida a la persona fallecida, pa-
ra los familiares también supo-
ne un trauma, un daño que será 
difícil de reparar. 

 � ¿cómo es el protocolo 
para los entierros en casos 
de fallecidos por contagio?

 � Nuestro protocolo viene mar-
cado por las normas que esta-

blece el Ministerio de Sanidad. 
No son muy distintas al proce-
dimiento habitual, se diferen-
cian en la máxima atención a la 
máximo protección posible por 
nuestro bien y de los que nos ro-
dean. No obstante, sabemos que 
una familia no diremos nom-
bres no nos contrató porqué nos 
negamos a saltarnos el protoco-
lo de seguridad y su inconscien-
cia fue aprovechada por otros 
supuestos profesionales que se 
saltaron el protocolo para po-
der ganar unos euros ponién-
dose ellos en peligro y a todos 
los que les rodean.Lo pondre-
mos en conocimiento de las au-
toridades en cuanto llegue el 
momento.

 � ¿quién les da el aviso de 
un fallecimiento por el vi-
rus?

 � Nos avisa la familia que es 
la que contrata nuestros servi-
cios. Los familiares suelen avi-
sarte que era un enfermo de Co-
vid-19 si lo saben. Si no, ya son 
los sanitarios los que nos avi-
san mediante el certificado de 
defunción. No obstante estamos 
expuestos por los posibles y no 
por los confirmados.

 � a partir de ese momen-
to, ¿cómo deben actuar?

 � Como he explicado en otra 
de las cuestiones, nos ceñimos 

nuestro 
protocolo 
para los 
entierros 
de personas 
fallecidas 
por covid-19 
viene 
marcado 
por las 
normas del 
ministerio 
de sanidad”

‘
 �m. j. ros | moncada

https://www.youtube.com/playlist?list=PL1l_nWtyKuOFtnlyD0ONdHpM9r7N0oaiA
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 � redacción | burJassot
“Seguir trabajando por Rafe-
lbunyol y sus habitantes”, es-
te es el compromiso esencial 
que recoge el Pacto dels Ger-
manells, el acuerdo político 
promovido por el equipo de 
gobierno del Ayuntamiento 
de Rafelbunyol, pertene-
ciente al PSOE y que ha sido 
elaborado conjuntamente 
con dos de las tres fuerzas 
políticas de la oposición 
(Compromís y Ciudadanos).

Los principales puntos en 
los que se centra este acuer-
do histórico en Rafelbunyol 
se enmarcan en una líneas 
estratégicas que son los pila-
res en los que se basa el forta-
lecimiento y la recuperación 
de Rafelbunyol: Reactivación 
de la Economía Local, Forma-
ción y Empleo, Garantizar la 
Protección social, Políticas In-
clusivas, Educación y Soste-
nibilidad.

En palabras del alcalde de 
la localidad, Fran López: “Es-
te pacto refleja qué es Rafel-
bunyol: Un pueblo solidario, 
donde las vecinas y vecinos 
no dudan ni un segundo en 

arrimar el hombro y ponerse 
a trabajar para ayudarse en-
tre ellos, al margen de ideo-
logías, sentimientos o ban-
deras, ya que la bandera que 
aquí nos une es la de nues-
tro pueblo. Agradezco de co-
razón a Compromís y Ciuda-
danos que se hayan sumado 

a este acuerdo, ya que quere-
mos escuchar sus propues-
tas para, entre todos, trabajar 
por las mejores soluciones a 
cada situación”.

La portavoz socialista, Ali-
cia Piquer, ha remarcado que 
“ante una situación extraor-
dinaria como esta lo que nos 

pide la ciudadanía es respon-
sabilidad, alejarnos de posi-
cionamientos partidistas y 
sumar esfuerzos para que la 
emergencia y la crisis social y 
económica posteriores pasen 
cuanto antes. Para la recons-
trucción de Rafelbunyol ne-
cesitaremos a todas las per-

sonas que quieran sumar y 
aportar esfuerzos y conoci-
mientos. De esta debemos sa-
lir cuanto antes, más fuertes 
y mejores.”

El portavoz del grupo mu-
nicipal de Compromís, Ma-
rio Carrera, ha señalado que 
“desde Compromís per Ra-

felbunyol firmamos el Pacto 
fruto de la responsabilidad y 
el trabajo durante la crisis sa-
nitaria. El pacto establece el 
marco de actuación que tiene 
que facilitar y primar el diá-
logo del gobierno y las fuer-
zas políticas con los agentes 
sociales y económicos para 
poner a las personas por de-
lante de todo. Es momento 
de sumar y buscar solucio-
nes así como que se convo-
quen nuevos plenos porque 
la democracia no está en cua-
rentena”.

Desde Ciudadanos, su por-
tavoz, Asun García, indica 
que “desde el minuto cero 
de la llegada de la Covid-19 
a nuestro país, nuestro par-
tido entendió que lo priori-
tario ante una crisis mundial 
de tamaña magnitud era la 
unidad de todos, aparcan-
do ideologías e intereses po-
líticos. Es momento de cola-
borar y trabajar en la misma 
dirección, aunar fuerzas y 
resolver problemas”. Ade-
más, destaca la necesidad de 
“trabajar en equipo y ser exi-
gentes con la gestión”.

raFelbunyol

Los partidos firman el ‘Pacte dels Germanells’
▶ se trata de un acuerdo común para trabajar la reconstrucción económica y social del municipio de rafelbuny0l tras el coronavirus

Imagen corporativa del pacto. / ePda

perfectos 
protectores frente 
a amenazas como 
el coronavirus al 
actuar de barrera 
protectora entre 
empleado y cliente 
pensados para los 
puestos de atención 
al público como en 
farmacias, colegios, 
ayuntamientos, 
bancos, oficinas, 
hoteles y, en 
general, en 
mostradores de 
cualquier comercio 
o establecimiento 

*
 � redacción | museros

Aluminioh, empresa dedica-
da a la fabricación e instala-
ción de cerramientos y es-
truc turas de aluminio 
cualificada con los últimos 
avances tecnológicos y con 
sede en la localidad de Mu-
seros ha lanzado su nuevo 
proyecto empresarial a raíz 
de la actual crisis sanitaria 
provocada por el coronavi-
rus a nivel mundial. 

Este novedoso proyecto se 
trata de mamparas de protec-
ción fabricadas en aluminio y 
pantallas de cristal pensadas 
para los puestos de atención 
al público como en farma-
cias, colegios, ayuntamien-
tos, bancos, oficinas, hoteles 
y, en general, en mostradores 
de cualquier comercio o esta-
blecimiento.

características
Estas estructuras están fabri-
cadas en cristal laminar 3+3 
con perfil de aluminio y ba-
sadas según las normativas 
vigentes. Tienen unas dimen-
siones estándar de 100x80 
cm, con opción de incluir 
marco perimetral lateral de 
seguridad en distintos colo-

res y acabados para que se 
adapten a la imagen corpora-
tiva de cada empresa. Su pre-
cio oscila de los 81,50€ (+ IVA) 
a los 104,50€ (+IVA), según di-
seño a elegir.

Perfectos protectores fren-
te a virus como el Corona-vi-
rus o Covid-19 al actuar de 
barrera protectora entre em-
pleado y cliente. Una de las 
ventajas de este producto, 
frente a otros de la compe-
tencia, es que al ser de cris-
tal y no de metacrilato, se 
hace más resistente y puede 
desinfectarse fácilmente con
jabones, alcohol u otros 
productos similares sin de-
jar arañazos o envejecimien-
tos. De fácil instalación.

Aluminioh es una empre-
sa dedicada a la fabricación e 
instalación de cerramientos y 
estructuras en aluminio, don-
de pueden ayudarte a llevar 
adelante su proyecto, ya sea 
cambiar una ventana, poner 
una mampara nueva o acris-
talar un edificio. Para conse-
guirlo, ponen a disposición 
del cliente toda su experien-
cia y recursos para hacerlo 
realidad. También con la ac-
tual situación de crisis. 

tecnología

Mamparas de vidrio protectoras ante el Covid-19
▶ una empresa ubicada en museros lanza su nuevo proyecto empresarial pensadas para los puestos de atención al público

Imagen de la aplicación para comercios. / efe

El grupo popular de Rafelbunyol ha lamentado que 
el alcalde esté buscando un acuerdo ante la crisis 
económica con el resto de grupos políticos del Con-
sistorio que “está vacío de contenido”.Desde el PP 
“hemos estado abiertos desde el principio a formar 
parte de este gran pacto pero, después de varias re-
uniones, hemos tomado la decisión de no ser partí-
cipes”. Las razones principales son dos. La primera 
de ellas es que según ha informado la tesorería del 
Ayuntamiento y el mismo alcalde “no hay líquidez y 
sin dinero no se va poder acometer ninguna medida 
extraordinaria”. “La segunda razón que nos aparta 
de este acuerdo es que al alcalde solo le interesaba 
que firmáramos lo más rápido posible para ser los 
primeros a nivel nacional en hacer un gran pacto y 
así salir en la prensa”, dicen. “La realidad indica, por 
contra, que es un acuerdo vacío y sin posibilidad de 
incidir en las problemáticas que se presenten entre 
los vecinos”, añaden. 

“Está vacío de contenido”
PARTIDO POPULAR



L’HORTA  NORD n EL PERIÓDICO DE AQUÍ  | MAYO de 2020  L’hORta NORD 39

 �maría josé ros | moncada  
Valentina Blay Moreno, de 
Moncada, planeó hace tiem-
po y con idéntica ilusión a la 
que lo hacía con cada viaje, 
celebrar su 46 cumpleaños 
recorriendo la ciudad de Es-
tambul (Turquía). Lo que 
iban a ser seis días de ensue-
ño se han convertido en una 
de las pesadillas más duras 
de su vida. La pandemia de 
coronavirus ha dejado a esta 
turista valenciana atrapada 
a miles de kilómetros de su 
casa, sola y “casi sin dinero 
para comer”. El consulado 
español ni tan siquiera ha ve-
lado por garantizarle un te-
cho. Su ángel de la guarda ha 
sido Taner, el hombre que le 
ha permitido quedarse en el 
apartamento que había al-
quilado en Airbnb “sin coste 
alguno” y todo el tiempo que 
necesite”. Después de un 
mes de aislamiento en sole-
dad, Valentina empieza a su-
cumbir al miedo y la deses-
peración.

Eran los primeros días de 
marzo. Ya se oía hablar de 
la pandemia pero parecía 
que nos quedaba muy lejos. 
Valentina debía volar a Es-
tambul el 10 de marzo, con 
regreso el 16. Al ver que con-
forme se acercaba la fecha 
parecía aproximarse tam-
bién la amenaza del virus, 
decidió ponerse en contacto 
con la Generalitat Valencia-
na y con la compañía aérea 
Turkish Airlines. La respues-
ta fue idéntica: “No hay nin-
gún problema”. Estando ya 
en la capital turca, un amigo 
se pone en contacto con Va-
lentina para informarle del 
cierre de fronteras por el de-
creto del Estado de Alarma. 
“Ese mismo día me pongo en 
contacto con la compañía aé-
rea, les pido incluso que me 
adelanten el vuelo, pero si-

guen insistiendo en que no 
hay ningún problema”, rela-
ta. Llega el día del volver a ca-
sa, 16 de marzo, y cuando via-
jaba en el autobús de camino 
al aeropuerto “me llaman pa-
ra decirme que mi vuelo se 
había cancelado”.

sin vuelos de regreso
En ese momento empieza la 
odisea para esta española a 
la que ningún organismo ofi-
cial ofrece solución viable al-
guna. Tras un periplo diario 
por el aeropuerto, Valenti-
na no obtiene más que pro-
puestas de vuelos inconce-
bibles. “Me dan una opción 
de regresar a España pasan-
do por Budapest, París, Lon-
dres, Lisboa y Madrid, sin 
ninguna seguridad de llegar 
a mi destino después de al 
menos cinco días”. Valenti-
na tuvo pánico. Buscó otras 
opciones como el poder via-
jar a Amsterdam “donde al 
menos podría alojarme con 

unos amigos”. Tampoco fue 
posible. Más adelante le pro-
pusieron viajar a Moscú, aun-
que sin garantía alguna de 
poder salir del aeropuerto 
ruso.

La realidad es que un mes 
después Valentina seguía a 
miles de kilómetros de su 
padre, una persona de edad 
avanzada que estaba sien-
do atendida por amigos y fa-
miliares mientras sufría por 
la situación de su hija. Sola, 
sin ayuda oficial, y aún con-
tenta porque esta crisis haya 
puesto en su camino a perso-
na con una calidad humana 
incuestionable. Taner, el ca-
sero que le ha facilitado un 
lugar donde cobijarse; Sole-
dad, la trabajadora del con-
sulado español que a título 
personal están dándole su 
apoyo y su ayuda; Amad, un 
desconocido hasta ese mo-
mento, con el que habló por 
la página de viajeros Cou-
chsurfers, que le consiguió 
un ordenador portátil e hi-
zo que le llegara a su aparta-
mento de la ciudad turca de 
Estambul “para que pudiera 
comunicarme mejor con mis 
seres queridos”. Y su gente, 
que desde la lejanía, ha esta-
do pendiente de ella desde 
que empezara esta pesadilla.

Pero Valentina, después de 
un mes tan lejos de su en-
torno y de su familia, ya em-
pezaba a tener miedo. “La 
gente está asustada y empie-
za a actuar de una manera 
irracional”, cuenta esta va-
lenciana a la que poco a po-
co le van faltando las fuerzas 
“y el dinero para cubrir ne-
cesidades básicas como co-
mer”. No entendía que dije-
ran en prensa que “ningún 
español se va a quedar atra-
pado y luego no hagan na-
da y la realidad sea otra muy 
distinta”.

testimonios

▶ el consulado español no le Ha facilitado ni un tecHo para dormir durante este mes a miles de kilómetros de su casa

El drama de una turista de Moncada 
atrapada en Estambul por el coronavirus

Valentina con la personas que le ha cedido el apartamento en Estambul. / ePda

valentina dispone 
de un apartamento 
en el que alojarse 
en la capital turca 
gracias al gesto de 
su casero que le ha 
permitido quedarse 
sin coste alguno 
y el tiempo que 
precise mientras 
permanezca en la 
capital turca

*

http://comuniquo.com/
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Cristina Civera, alcaldesa de Museros, en una imagen de archivo. / ePda

“Hay que tenerle 
respeto al 
Covid-19 porque 
en Museros hay 
mucha población 
mayor y de riesgo”

▶ crisitina civera explica las medidas 
adoptadas a nivel local para tratar estar 
al lado de los vecinos y frenar el virus

cristina civera
alcaldesa de museros

 � más de un mes luchan-
do contra la pandemia 
como ciudadana y como 
alcaldesa, ¿le han fla-
queado las fuerzas en al-
gunos momentos?

 � Llevamos más de un mes 
trabajando, muchas horas al 
día, desde el 12 de marzo con 
la primera reunión, para in-
tentar combatir la pandemia. 
Es una situación que nunca 
habíamos vivido ni teníamos 
un antes como referente, cla-
ro que hay días malos con no-
ticias negativas, pero tam-
bién otros mejores, cuando 
ves que las medidas aplica-
das por el equipo de gobier-
no van funcionando y ayu-
dando a todos los vecinos y 
vecinas. Hay que tenerle res-
peto al Covid-19 porque es un 
municipio con una población 
mayor y vulnerable y son el 
principal grupo de riesgo. Pe-
ro, gracias a mis compañeros, 
al personal del ayuntamiento, 
policía local, servicios de lim-
pieza y brigada me he sentido 
muy arropada, desde el mi-
nuto 0, la predisposición y la 
voluntariedad a colaborar y 
que todo saliera bien, me ha 
enfundado mucha fuerza pa-
ra liderar este reto. Además, 
desde el principio ideamos 
un plan de contingencia que 
hemos ido adaptando día a 
día y a las necesidades que 
han ido surgiendo.

 � ¿qué está siendo lo 
más duro?

 � Esta situación por sí mis-
ma es dura. Es duro no poder 
hacer más de lo que se hace 
desde el consistorio, todos los 
trabajos y esfuerzos van en-
caminados a ayudar a todos 
los vecinos y vecinas en medi-
das sociales, económicas, hi-
giénicas, de desinfección, de 

apoyo psicológico…, pero to-
do esfuerzo es poco, esta cri-
sis sanitaria es devastadora. 

 � ¿cómo se está com-
portando el pueblo de 
museros en este aisla-
miento forzoso?

 � Vivimos una crisis sanita-
ria y hay que seguir las medi-
das decretadas por las autori-
dades sanitarias, y entre ellas 
esta el confinamiento para 
evitar la propagación del co-
vid-19. Los vecinos y vecinas 
son conscientes y responsa-
bles y su comportamiento es-
tá siendo el correcto, aunque 
siempre hay personas irres-
ponsables, una minoría, que 
se saltan el confinamiento 
y realizan acciones no per-
mitidas. Además, desde el 
Ayuntamiento se ha lanzado 
el servicio ‘Comprarem per 
tu’, para evitar que el prin-
cipal grupo de riesgo, perso-
nas mayores y vulnerables, 
salgan a comprar y poderles 
a través de voluntarios y del 
personal del ayuntamiento 
cubrirles las necesidades bá-
sicas. 

 � ¿qué es lo que más les 
preocupa a sus vecinos?

 � Una de las mayores pre-
ocupaciones de los veci-
nos y vecinas es saber si te-
nemos personas positivas 
en Covid-19 en el municipio 
y oficialmente no tenemos 
constancia de ello. A diario 
mantengo reuniones con la 
coordinadora del Centro de 
Salud para comentar como 
está todo, si necesitan algu-
na cosa por parte del ayun-
tamiento. Coordinamos las 
comunicaciones para evitar 
que las personas acudan de 
manera innecesaria al cen-
tro de salud, pero desde Sa-

los 
servicios 
municipales 
esenciales, 
como la 
policía 
local, los 
servicios 
sociales, 
la brigada 
municipal o 
el servicio 
de limpieza, 
están 
trabajando 
al 100%” 

‘
nidad Pública no nos han lla-
mado para informarnos de 
que tengamos casos positi-
vos, evidentemente el que no 
estén haciendo test también 
es un punto en contra para 
saberlo.

 � ¿y a su alcaldesa?
 �Me preocupan todas las 

familias del municipio, so-
bre todo aquellas a las que 
esta pandemia les va a afec-
tar económica, emocional 
y anímicamente. Desde la 
concejalía de Bienestar So-
cial estamos trabajando para 
tramitar todas las ayudas que 
se están solicitando, además 
hemos puesto en marcha el 
servicio de comida a domici-
lio para aquellos menores de 
familias vulnerables, todo es-
to conlleva una dotación ma-
yor en la partida presupues-
taria para poder atendarlas 
todas, la máxima del equipo 
de gobierno es ayudar a to-
das las familias que lo necesi-
ten. También me preocupan 
las personas mayores que es-
tán viviendo solas en su casa 
y muchas de ellas no pueden 
ver a sus hijos o sus nietos, 
desde la concejalía de Mayo-

res se ha puesto en marcha 
actividades cognitivas y ejer-
cicios físicos para que dentro 
de todo puedan tener acti-
vidades que les tengan ocu-
padas. Me preocupa que las 
calles estén limpias y desin-
fectadas para evitar o mini-
mizar en su caso los conta-
gios, por lo que desde aquí 
pido a la ciudadanía que res-
pete las normas de conviven-
cia, que no tiren los guantes 
por calle, que no saquen los 
trastos hasta el día que no to-
ca, esta pandemia es de to-
dos y tenemos que ser respe-
tuosos con las personas que 
llevan a cabo estas tareas y 
responsables por mantener 
en las mejores condiciones 
nuestro municipio.

 � ¿qué medidas se han 
adoptado desde el ayun-
tamiento?

 � El Ayuntamiento de Mu-
seros y su equipo de gobier-
no lleva trabajando para con-
trolar y evitar la propagación 
del Covid-19 desde el pasado 
12 de marzo, donde se cele-
bró la primera reunión para 
abordar el plan de contin-
gencia. Desde el primer mo-

mento, se suspendieron to-
dos los actos programados, 
las clases y se cerraron to-
dos los centros públicos pa-
ra desinfectar cada rincón y 
limpiar para evitar cualquier 
fuente de contagio. Además, 
hay limpieza diaria de las ca-
lles del municipio por par-
te del personal de limpieza 
y una desinfección constan-
te, cuatro días en la semana 
la brigada municipal lo hace 
de manera manual y otros 
dos días más se refuerza con 
la desinfección con tracto-
res con la colaboración de la-
bradores del pueblo. El servi-
cio ‘Comprem per tú’ es una 
de las primeras medidas que 
adopta el Ayuntamiento de 
Museros al decretarse el Es-
tado de alarma porque sa-
bemos que hay un gran por-
centaje de gente mayor de 
65 años o vulnerable en la 
población, y claro, estas per-
sonas pertenecen al grupo 
de riesgo y hay que cuidar-
las y ayudarlas. Además, se 
han adoptado un conjunto 
de medidas tributarias como: 
dejar sin efecto el padrón de 
ocupación de la vía pública 
de mesas y sillas para los ba-
res y cafeterías hasta que aca-
bo el estado de alarma; apla-
zar el pago de la tasa de los 
vados hasta el 30 de abril; la 
devolución proporcional de 
todos los servicios que han 
dejado de prestarse como 
los cursos municipales que 
se ofrecían en la Casa de Cul-
tura, el Servicio de atención 
especializada, el Servicio la-
boral de infantil y primaria 
o la Escoleta municipal; los 
cánones de los bares muni-
cipales también quedan sus-
pendidos hasta su reapertu-
ra.  Además, el ayuntamiento 
de Museros por ordenanza 
fiscal tiene regulado el frac-
cionamiento de impuestos 
hasta 24 mensualidades pa-
ra personas con dificultades 
económicas y además tam-
bién tiene el Pla Museros Plus 
donde los ciudadanos, des-
de febrero hasta noviembre, 
pueden pagar cómodamen-
te a mensualidades los im-
puestos y además disfrutan 
de bonificación para adherir-
se en este plan de pagos. En 
cuanto a materia de recauda-
ción ejecutiva quedan parali-
zadas todas las providencias 
de constreñimiento y ade-
más el retraso en los pagos 
no comportará ningún tipo 
de incremento respecto a in-
tereses. Estamos estudiando 
otros tipos de medidas para 
estar junto a los vecinos y ve-
cinas, pero las tenemos que 
comentar con las autorida-
des estatales para ver si son 
viables o no, según las com-
petencias municipales. Tam-
bién se ha puesto a disposi-
ción de todos los vecinos y 
vecinas el Gabinete Psicope-
dagógico Municipal porque 
vivimos una situación extra-
ña donde la salud mental es 
igual de importante que la fí-

 �m. j. ros | museros
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sica y en tiempo de confina-
miento todas las personas no 
reaccionan igual a esta situa-
ción. En cuanto al tema de las 
mascarillas, el Ayuntamiento 
de Museros ha recibido va-
rias donaciones de vecinos 
y vecinas de Museros y otras 
localidades, y estas máscaras 
faciales han sido destinadas 
principalmente a los comer-
cios que cumplen los servi-
cios mínimos para garanti-
zar su seguridad, la policía 
local y los centros sanitarios. 
Ahora gracias a la Mancomu-
nidad de l’Horta Nord podre-
mos repartir a los vecinos 
material para su protección. 

 � ¿cómo se están orga-
nizando desde el gobier-
no local?

 � Por un lado, la atención al 
público presencial se ha eli-
minado durante la emergen-
cia sanitaria, y esta ha pasado 
a hacerse de manera telefó-
nica y telemática con un ser-
vicio mínimo de personal y 
rotatorio para respetar la dis-
tancia de seguridad, el resto 
de personal teletrabajo des-
de sus domicilios. Sin embar-
go, los servicios esenciales y 
básicos siguen al 100% como 
los servicios sociales, la poli-
cía local, la brigada munici-
pal o el servicio de limpieza, 
son más necesarios que nun-
ca. Yo acudo al ayuntamien-
to todos los días a supervi-
sar y organizar y con el resto 
del personal y compañeros a 
través de las reuniones tele-
máticas a diario nos mante-
nemos informados y comu-
nicados, en estos momentos 
se está trabajando para que 
el Ayuntamiento contrate un 

servicio con garantías para 
llevar a cabo los órganos co-
legiados y de alguna mane-
ra poder llevar mas o menos 
una normalidad en cuanto a 
esto se refiere. 

 � pedro sánchez remar-
caba la importancia que 
van a tener los ayunta-
mientos en los próximos 
meses, ¿es consciente?

 � Siempre hemos sido cons-
cientes de la importancia pa-
ra bien o para mal que tie-
nen los ayuntamientos para 
la ciudadanía, los vecinos y 
vecinas por norma general 
para cualquier duda o con-
sulta siempre acuden a ellos, 
en estos momentos somos 
aun mas su referencia, de he-
cho somos conscientes des-
de que ha empezado toda es-
ta pandemia, anteriormente 
la media de familias que acu-
den a servicios sociales esta-
ba entre 20 o 25, en el último 
mes fueron mas de 40 fami-
lias y para este mes se pre-
vé que este numero sea ma-
yor. Ante la situación que se 
nos viene encima desde aquí 
pediría al Presidente del Go-
bierno que den más margen 
a los ayuntamientos, en los 
últimos años nos han esta-
do asfixiando con la regla del 
gasto, el control presupues-
tario, la ley de contratos… no 
digo que no haya control pe-
ro deben flexibilizar todas 
estas normas para darnos 
margen y poder trabajar y 
atender todas las necesida-
des que pueda haber y mas 
cuando hay ayuntamientos 
como el de Museros que es-
ta saneado y con un nivel de 
deuda mínimo.

 � ¿están recibiendo  
ayuda de otras adminis-
traciones superiores?

 � A través de diferentes gru-
pos de WhatsApp y de co-
rreos electrónicos nos man-
tienen informados de todas 
las novedades, legislaciones, 
cambios… que van saliendo y 
entre compañeros nos vamos 
guiando, ayudando y coordi-
nando. En estos momentos 
y ante esta situación nove-
dosa, mas que nunca debe-
mos estar unidos y compar-
tir aquellas dudas o mejoras 
que podamos tener para po-
der aplicar en todos los mu-
nicipios si tiene cabida dado 
que en este momento los pri-
mero y principal es ayudar y 
estar al lado de nuestros ve-
cinos y vecinas.

 � ¿qué mensaje trasla-
daría a sus vecinos?

 � Sobre todo, ánimos, fuer-
za, calma y tranquilidad. Sa-
bemos que es una situación 
nueva, que no conocemos 
su evolución, pero desde el 
Ayuntamiento que yo presi-
do continuaremos trabajan-
do en la misma línea que has-
ta ahora, seguiremos al lado 
de todos los vecinos y veci-
nas, de los que más lo necesi-
tan, como siempre hemos es-
tado y ahora más. Cualquier 
cosa que necesitan saben que 
nos tienen aquí, tan solo tie-
nen que contactar con noso-
tros y nosotros intentaremos 
solucionar el problema. Aho-
ra es tiempo de unión, de her-
mandad, de demostrar que 
saldremos todos juntos de es-
ta situación y que vendrán 
tiempos mejores porque to-
do saldrá bien.

http://www.ajunt-museros.com/
http://www.ajunt-museros.com/regidories/urbanisme-infraestructures-tic-benestar-social-i-inf%C3%A0ncia/comprarem-per-tu/
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 �m. j. ros | moncada  
Desde el Ayuntamiento de 
Moncada están en continua 
comunicación con la Genera-
litat Valenciana y el Ministerio 
de Sanidad para compartir in-
formación y coordinar proto-
colos en la lucha contra la pan-
demia provocada por el 
Covid-19. Desde que empeza-
ra esta batalla, en esta pobla-
ción no bajan la guardia tra-
tando de atender todos los 
frentes con especial dedica-
ción a las personas más vulne-
rables. 

Así lo ha explicado recien-
temente la alcaldesa de Mon-
cada, Amparo Orts, en una de-
claración institucional que la 
que da desgranado todas las 
medidas adoptadas en la ciu-
dad desde el pasado mes de 
marzo.

Desde el Consistorio,  man-
tienen un contacto directo 
con el tejido social y económi-
co de la población para conse-
guir el reto de mantener activo 
el municipio. Sigue abierto el 
canal de la Alcaldía con la ciu-
dadanía. Lo más importante, 
atender a los ciudadanos en si-
tuación más vulnerable desde 
el departamento de Servicios 
Sociales Municipal. Además, 
se han abierto nuevos canales 
de comunicación para que to-
dos los ciudadanos puedan es-
tar bien informados desde sus 

domicilios de todo lo referente 
a la lucha conta la pandemia.

 Una de las primera medi-
das fue la creación de un dípti-
co con recomendaciones a los 
ciudadanos. Se creó también 
una publicación con informa-
ción actualizada sobre el Co-
vid-19 y se avisó ante las nume-
rosas informaciones falsas que 
estaban circulando. Se habilitó 
el servicio de atención a la ciu-
dadanía dirigido a mayores de 
65 años o en situación de vul-
nerabilidad que no pudieran 
salir a realizar la compra

El 19 de marzo, el Ayunta-
miento de Moncada inició el 
plan de desinfección y limpie-
za de toda la ciudad. Un grupo 
de voluntarios de Protección 
Civil se encarga desde enton-
ces de la desinfección noctur-
na; a ellos se suma la mercantil 
Moncada Servicios Urbanos, 
con las labores diarias; la Uni-
dad Militar del Ejército (UME) 
ha acudido a las residencias 
de mayores, centros de salud 
y zonas con mayor riesgo de 
la población. Además, el Con-
sistorio ha suscrito un contra-

to con una empresa especiali-
zada de tratamiento de ozono 
para todos los edificios muni-
cipales y, por último, un gru-
po de agricultores liderados 
por el guarda de la Real Ace-
quia de Moncada se incorpo-
ró a estas labores de desinfec-
ción con sus propios tractores.

‘Cualquier noche saldrá el 
sol’ fue la primera campaña de 
optimismo del Ayuntamien-
to de Moncada. También es 
importante destacar la acción 
de la Junta Central Fallera de 
Moncada que decidió entre-

gar todas las flores destinadas 
a la ofrenda a la Virgen de los 
Desamparados para el Hospi-
tal General de Valencia. 

Otra medida adoptada por 
la biblioteca municipal fue la 
de recopilar los dibujos rea-
lizados por los niños para de-
corar balcones y ventanas pa-
ra celebrar las pascuas. 

Orts también quiso “agrade-
cer personalmente a todos los 
ciudadanos el trabajo que ha-
céis día tras día cuando a las 8 
de la tarde salís a vuestros bal-
cones o ventanas a aplaudir a 

todo el personal sanitario, a 
las fuerzas y cuerpos de segu-
ridad y a todas aquellas per-
sonas que se desviven y po-
nen en riesgo su salud para 
que nosotros podamos seguir 
en casa”.

Manifestó la alcaldesa que, 
en Moncada, “siempre hemos 
estado al lado del comercio 
local y, en esta ocasión, más 
que nunca”. Se ha creado una 
guía de comercios abiertos 
con atención telefónica, co-
rreo, WhatsApp y servicio de 
reparto a domicilio gratuito, 
en colaboración con la Aso-
ciación de Comerciantes de 
Moncada (ACM) y la Asocia-
ción de Paradistas del Merca-
do Municipal. Ahora con esta 
guía te ofrecen la posibilidad 
de servirte la compra a domi-
cilio o que hagas tu pedido por 
teléfono.

El Ayuntamiento tiene dele-
gada la recaudación de tribu-
tos. Desde el primer momen-
to, tasas, impuestos y tributos 
municipales quedaron aplaza-
dos hasta el 1 de julio.

Mientras, la red de Centros 
Mujer continúa atendiendo a 
las víctimas de violencia ma-
chista durante el estado de 
alarma. Por ello, el Ayunta-
miento se une a la iniciativa 
facilitando los teléfonos para 
todas aquellas mujeres que lo 
necesiten.

moncada

▶ la alcaldesa amparo orts detalla todas las medidas que se Han adoptado desde que empezara la lucHa contra la pandemia

Moncada no baja la guardia

La alcaldesa de Moncada, Amparo Orts, recibe a los miembros de la Unidad Militar de Ejército. / ePda

http://www.moncada.es/
http://www.moncada.es/va
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Voluntarios colaborando en esta lucha. / ePda

El Ayuntamiento facilita 
también el certificado de em-
padronamiento necesario pa-
ra solicitar una moratoria en 
la hipoteca con las entidades 
bancarias. Se ha creado la ofi-
cina de atención al autóno-
mo de Moncada. Desde el 8 
de abril hasta el 4 de mayo es-
tá abierto el plazo para que los 
autónomos presenten su soli-
citud de ayuda en www.labo-
ra.gva.es. Las ayudas son de 
1.500 euros para aquellos per-
sonas que han tenido que sus-
pender su actividad y de 750 
euros para aquellas que han 
visto reducidas sus ventas al 
menos en un 75%.

Todos los esfuerzos deben 
ir dirigidos a ayudar a las per-
sonas más vulnerables. Para 
ello, se ha habilitado una lí-
nea telefónica que te pone en 
contacto con los servicios so-
ciales para poder adquirir una 
ayuda para cubrir necesida-
des de alimentación e higiene 
de la unidad familiar. Las ayu-
das tienen carácter mensual 
mientras se mantenga el esta-
do de alarma. La Generalitat, 
en colaboración con el Cole-
gio de Farmacéuticos, ha deci-
dido hacer entrega, a través de 
las farmacias, de mascarillas a 
todos los mayores de 65 años.

Orts finalizó con un mensa-
je de serenidad porque “con-
seguiremos acabar con esta 
pandemia si asumimos nues-
tra responsabilidad ciudada-
na. Pero necesitamos vuestra 
implicación, comprensión y 
colaboración. Sabemos que 
podemos contar con vosotros. 
Somos una gran familia. Mon-
cada es una ciudad solidaria. 
Deseo que os cuidéis y cuidéis 
de las personas más próximas. 
Nuestro reto es Moncada”.

$$$/Dialog/Behaviors/GoToView/DefaultURL
http://www.moncada.es/va
http://www.moncada.es/va
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Juan antonio sagredo
alcalde de paterna

“Los de Paterna 
tenemos 
prohibido 
rendirnos en 
esta crisis”
▶ juan antonio sagredo, alcalde de 
paterna, destaca la importancia de 
trabajar con agilidad y sin descanso 
para dar respuesta a las necesidades y 
problemas provocados por la pandemia 
del coronavirus

El alcalde de Paterna, Juan Antonio Sagredo, en la grabación de un mensaje a la ciudadanía de Paterna. / ePda

 �m. j. ros | paterna
 � imagino que ni en la 

peor de sus pesadillas 
pensó que tendría que 
hacer frente a un tsuna-
mi como el actual desde 
su cargo como alcalde de 
paterna

 � En absoluto. Lo que esta-
mos viviendo era totalmente 
impensable. Nadie imagina-
ba que algo así pudiera ocu-
rrir. Pero en Paterna, además 
de demostrar que somos tre-
mendamente solidarios, te-
nemos prohibido rendirnos. 
Y así lo estamos demostran-
do durante este tiempo todos 
los paterneros y paterneras. 

 � los alcaldes son la pri-
mera puerta a la que lla-
man los vecinos, los que 
pueden ver la desespera-
ción en sus miradas, ¿có-
mo se puede contener 
tanto dolor?

 � El dolor es difícil de con-
tener. Pero estamos hacien-
do todo lo que está en nues-
tras manos para amortiguar 
las dificultades que puedan 
tener las familias debido a es-
ta pandemia, bien sea a nivel 
social, a nivel asistencial e in-
cluso a nivel psicológico.  

 � ¿cuáles han sido sus 
prioridades desde el 
primer momento para 
afrontar esta batalla?

 � Nuestro principal objeti-
vo es que en Paterna nadie se 
quede atrás. Desde el mismo 
día que se decretó el estado 
de alarma estamos dedicando 
todos nuestros esfuerzos para 
cubrir las necesidades básicas 
de la población más vulnera-
ble y velar por la protección, 
la seguridad y la salud de to-
dos nuestros vecinos y veci-

nas. En un primer momento, 
nuestro plan de contingencia 
se ha dirigido a los colectivos 
de riesgo, porque sus condi-
ciones de vulnerabilidad se 
han visto incrementadas con 
esta situación. También he-
mos retrasado el periodo de 
pago voluntario de los princi-
pales tributos y estamos tra-
bajando ya en la desescalada 
en todos los niveles para estar 
preparados, conseguir la reac-
tivación económica de Pater-
na y continuar con la fortaleza 
y el dinamismo empresarial 
que nos caracteriza.

 � ¿muchos frentes abier-
tos alcalde?

 � En esta situación, todos te-
nemos un frente común: el 
coronavirus. En Paterna, he-
mos reorganizado el funcio-
namiento del Ayuntamiento 
para mejorar los servicios pú-
blicos y la atención ciudadana 
que prestamos a nuestros ve-
cinos y vecinas. Pero además, 
ya estamos pensando en el día 
de después y hemos modifica-
do 41 millones del presupues-
to municipal para adaptarnos 
a la nueva situación e ir ajus-
tando los recursos económi-
cos a la nueva realidad.  He-
mos destinado 10 millones de 
euros a Servicios Esenciales, 
5 millones de euros a Limpie-
za, más de 2 millones de eu-
ros al Plan de Choque actual 
del COVID-19 y 1,2 millones de 
euros a ayudas a autónomos 
y pymes y 1 millón de euros 
a Sanidad, entre otras cosas.

 � ¿cómo es el día a día de 
una ciudad como paterna 
en estas circunstancias 
excepcionales?

 � Antes incluso de que se de-
cretara el estado de alarma, 

desde el Ayuntamiento crea-
mos la Mesa Permanente de 
Crisis del COVID-19, que se re-
úne diariamente, para coor-
dinador y gestionar la acti-
vidad del Ayuntamiento, de 
GESPA y de Aigües de Paterna 
y adaptar al funcionamiento 
de cada uno de ellos, las me-
didas decretadas, tanto por 
el Gobierno de España como 
por el de la Generalitat a cau-
sa del coronavirus. En estos 
momentos, nuestro día a día 
es trabajar, trabajar y traba-
jar para que nuestros vecinos 
y vecinas tengas cubiertas to-
das sus necesidades básicas 
durante este estado de alar-
ma, ayudando, por ejemplo, 
a nuestros mayores en tareas 
como hacerles la compra de 
alimentos y medicamentos, 
acompañarlos al hospital, ti-
rar la basura o pasear a sus 
mascotas. Desde que se de-
cretó el estado de alarma, he-
mos realizado 1.100 servicios 
de este tipo y más de 30.000 
llamadas de seguimiento pa-
ra ver cómo están y qué ne-
cesitan.  

 � ¿siente que hay mo-
mentos en que no se 
puede llegar a todo ni a 
todos?

 � Tenemos el deber de lle-
gar a todos y en esto estamos 
trabajando. Para llegar aho-
ra y también para llegar una 
vez termine esta situación de 
emergencia. Estamos prepa-
rados para que en Paterna na-
die se quede atrás. 

 � en paterna han estado 
especialmente ágiles a la 
hora de adoptar medidas 
excepcionales, ¿no van a 
bajar la guardia dure lo 
que dure?

 � En ningún momento. He-
mos sido los primeros en to-
mar medidas pioneras para 
proteger e nuestra ciudadanía, 
como las rayas de distancias 
en supermercados y farma-
cias, pero en esta crisis sani-
taria ir un paso por delante 
puede salvar vidas. Por eso, 
ahora, todo mi tiempo y mi 
pensamiento, y el de todos los 
miembros del equipo de go-
bierno, es para nuestros veci-
nos. En estos momentos, te-
nemos que ser más ágiles que 
nunca en innovar, en readap-
tarnos y en reconfigurarnos 
como ciudad y como sociedad 
en este nuevo escenario que 
se nos presenta. Y en Paterna 
así lo haremos, porque los de 
Paterna tenemos prohibido 
rendirnos. 

 � un mensaje para los 
empleados municipales 
que están en primera lí-
nea de batalla

 �Mi agradecimiento más sin-
cero por adaptarse a esta nue-
va situación excepcional pa-
ra seguir ofreciendo, con la 
normalidad que permiten es-
tas circunstancias, el servicio 
público que, como adminis-
tración y empresas públicas, 
prestamos a nuestros vecinos 
y vecinas, especialmente a 
aquellos trabajadores/as que, 
por el servicio esencial que 
prestan, están más expuestos 
al riesgo de contagio de coro-
navirus. Entre todos, estamos 
conseguimiento que nuestros 
vecinas y vecinas se sientan 
atendidos, cuidados y prote-
gidos y, sobre todo, para que 
ningún paternero y paterne-
ra se quede atrás.

 � en líneas generales, 
¿cómo está siendo el com-

portamiento de los pater-
neros desde que empeza-
ra el estado de alarma?

 � Estoy tremendamente or-
gulloso de todos los paterne-
ros y paterneras, desde los 
más mayores hasta los más 
pequeños. Están demostran-
do un comportamiento ejem-
plar en el cumplimiento de las 
restricciones que conlleva es-
ta situación de estado de alar-
ma, aunque no puedo pasar 
por alto, las conductas irres-
ponsables que vimos en muni-
cipio y ciudades de toda Espa-
ña el primer día de salida a la 
calle con niños. Sigo apelando 
a la responsabilidad y el cum-
plimento de las restricciones 
por parte de todos. Además, 
en este nivel de cumplimen-
to también tengo que recono-
cer la labor de la Policía Lo-
cal de Paterna, de los que me 
siento tremendamente orgu-
lloso, pues son los encargados 
de que se cumpla el confina-
miento. 

 � ¿está habiendo sufi-
ciente coordinación en-
tre las distintas adminis-
traciones?

 � Si. Estamos perfectamente 
coordinados tanto con el Go-
bierno de la Generalitat, a tra-
vés de las diferentes conselle-
ria y de la FVMP y como con el 
Gobierno de España a través 
de Delegación y Subdelega-
ción de Gobierno.  De hecho, 
recientemente hemos lleva-
do a cabo un plan de choque 
de limpieza en el barrio de la 
Coma a tres bandas: Ayunta-
miento, Generalitat y Delega-
ción y además hemos cedido 
temporalmente nuestra Resi-
dencia de la carretera de Ma-
nises a la conselleria de Igual-
dad y Políticas Inclusivas para 

estamos 
haciendo todo 
lo que está 
en nuestras 
manos para 
amortiguar las 
dificultades 
que puedan 
tener las 
familias 
debido a esta 
pandemia”

‘

ya estamos 
pensando en el 
día de después 
y hemos 
modificado 41 
millones del 
presupuesto 
para 
adaptarnos a la 
nueva situación 
e ir ajustando 
los recursos a la 
nueva realidad”

‘
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 � redacción | paterna
El Ayuntamiento de Paterna 
ha reorganizado los servicios 
de limpieza y desinfección de 
la vía pública y de todos 
aquellos espacios y zonas 
sensibles del municipio para 
reforzar la seguridad de las 
familias y de los niños y niñas 
que ya pueden salir a la calle 
una hora al día.

Así lo ha anunciado esta 
semana la concejala de Ser-
vicios, Mercedes Navarro 
quien ha señalado que “el ob-
jetivo es que haya una lim-
pieza más exhaustiva y pro-
longada durante el horario 
en que los menores tienen 
permitido salir a pasear, so-
bre todo de aquellos puntos 
de cada barrio más frecuen-
tados por los vecinos con hi-
jos pequeños”. En este senti-

do, Navarro ha explicado que 
se va a reforzar con limpieza 
continua, peones con mochi-
las desinfectantes y una hi-
drolimpiadora a presión, 3 
jornadas por la mañana y 3 
por la tarde, aquellos pun-
tos con mayor afluencia de 
niños como pueden ser las 
inmediaciones de parque y 
jardines, que permanecen 
cerrados, plazas o espacios 
abiertos.

Navarro ha recordado ade-
más que, desde que se decre-
tara el estado de alarma, el 
Ayuntamiento tiene diseña-
do e implantado un operati-
vo de limpieza extraordina-
ria con hasta 30 operarios y 
siete medios mecánicos que, 
diariamente recorren cada 
barrio, con barridos húme-
dos y baldeos de la vía y es-

pacios públicos y desinfec-
ción de zonas sensibles como 
inmediaciones de consulto-
rios médicos, establecimien-
tos esenciales, paradas de 
transporte público, residen-
cias, etc.

“Se trata de un plan de cho-
que que vamos readaptan-
do a las nuevas circunstan-
cias que van surgiendo en 
esta pandemia y que reorga-
nizamos de cara al proceso 
de desescalada en el que nos 
adentramos para abarcar la 
totalidad de espacios urba-
nos del municipio y mante-
ner la ciudad totalmente des-
infectada, minimizando así el 
riesgo de contagio de coro-
navirus”, ha señalado la con-
cejala.

Por último, Mercedes Na-
varro ha subrayado que, a las 

labores de limpieza diaria del 
municipio que se lleva a cabo 
ininterrumpidamente de lu-
nes a domingo, se suman los 
trabajos de desinfección que 
realizan tres días a la semana 
los tractores cuba de la Coo-
perativa Agrícola de Paterna 
y la Unidad Militar de Emer-
gencia, que colabora perió-
dicamente en las zonas más 
sensibles. 

Por otra parte, El Ayunta-
miento de Paterna está tra-
bajando ya en la creación de 
‘Hostelería Segura Paterna’, 
un sello de garantía hostelera 
para aquellos establecimien-
tos de la ciudad que cumplan 
unos protocolos de seguri-
dad e higiene que certifiquen 
que sus instalaciones están li-
bres de coronavirus y son lo-
cales seguros.

paterna

Paterna se prepara para una futura 
desescalada del confinamiento

El alcalde de Paterna, Juan Antonio Sagredo, en la grabación de un mensaje a la ciudadanía de Paterna. / ePda

ayudar en esta crisis sanitaria 
y está funcionando como cen-
tro de acogida . 

 � desde la empatía que 
puede sentir como per-
sona con responsabili-
dad de gobierno, ¿cómo 
se siente cuando escucha 
o lee críticas duras al eje-
cutivo de pedro sánchez?

 � Esta situación de pandemia 
no la preveía nadie y gestio-
narla no es fácil. Hubiera si-
do de agradecer que la opo-
sición hubiera sido leal y no 
utilizara cualquier ocasión pa-
ra desgastar al gobierno.Aún 
así, errores y aciertos, los re-

sultados cada vez son menos 
negativos y ya vemos la luz del 
túnel. 

 � ¿Hay espacio para ha-
cer política en medio de 
esta ‘guerra’ o es indis-
pensable hacer un llama-
miento a la lealtad?

 �Me parece una deslealtad 
hacia los ciudadanos que se 
utilice esta grave situación pa-
ra ganar unos puntos en el CIS. 
Ahora toca combatir al enemi-
go común y atenuar la cicatriz 
que está dejando el coronavi-
rus. El electoralismo ya ten-
drá su tiempo para los que lo 
practiquen. 

Sagredo, en el reparto de alimentos. / ePda

https://www.paterna.es/es/
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Sergi Ruiz, alcalde de Foios, en una imatge d’arxiu. / ePda

“Els veïns fixen 
la seua vista en 
nosaltres perquè 
donem una 
resposta ràpida”

▶ sergi ruiz, alcalde de foios, considera 
que és moment de que totes les 
administracions  remen en el mateix 
sentit per resoldre els problemes

sergi ruiz
alcalde de foios

 � el treball dels alcal-
des està sent essencial 
en aquesta emergència 
sanitària, se sent el pes 
excessiu de la responsa-
bilitat?

 � L ’ a j u n t a m e n t  é s 
l’administració més pròxima 
a la ciutadania, i en l’actual es-
tat d’alarma els veïns i veïnes 
fixen la seua vista en nosal-
tres perquè donem una res-
posta ràpida i eficaç als seus 
problemes. Els alcaldes som 
la cara visible de l’Ajuntament 
i i en les situacions més difí-
cils la sensació de responsa-
bilitat és més gran.

 � com estan organit-
zant el treball dels dife-
rents departaments en 
l’estat d’alarma?

 � Tots havíem de contri-
buir a fer possible el confi-
nament de la ciutadania, 
i l’Ajuntament havia de do-
nar exemple. Hem sigut ca-
paços de traslladar quasi tot 
el treball a casa sense perdre 
eficàcia. L’Ajuntament ha fet 
una gran inversió en capaci-
tat tecnològica en els últims 
anys que ha fet possible que 
la majoria dels departaments 
estiguen ara teletreballant i 
puguen relacionar-se amb la 
ciutadania telemàticament. 
Només els serveis que no 
tenen un ordinador davant 
mantenen el servei presen-
cial: policia, brigada d’obres, 
ajuda domiciliària, així com 
els serveis de neteja i jardi-
neria, que en el cas de Foios 
són bàsicament externs. El 
Departament de Serveis So-
cials també ha hagut de trans-
formar-se per adaptar-se per 
a donar una ràpida respos-
ta a la situació de precarie-
tat de moltes famílies. Només 
s’ha mantingut un servei mí-

nim presencial en les ofici-
nes per a l’expedició del Cer-
tificat electrònic, fonamental 
perquè la ciutadania puga fer 
les gestions telemàtiques. En 
tota la comarca, només Bur-
jassot i Foios l’estan expedint. 

 � quin està sent la seua 
prioritat?

 � Ser àgils en la identificació 
de les noves necessitats de 
la gent i ajudar els col·lectius 
més vulnerables, especial-
ment les famílies que han 
perdut bona part dels seus 
ingressos. El Departament de 
Serveis Socials coneix molt 
bé eixa realitat, és molt sen-
sible a les necessitats i té me-
canismes per detectar on hi 
ha problemes. Ens estem do-
tant de recursos suficients 
per a afrontar eixes noves ne-
cessitats, gràcies a modifica-
cions del pressupost actual i a 
l’increment de recursos de la 
Generalitat i de la Diputació 
per fer front a la crisi.

 � quines mesures s’han 
adoptat en les últimes 
setmanes en els dife-
rents àmbits d’acció?

 � Com he dit, l’adopció del 
teletreball va estar la prime-
ra. Havíem de donar exem-
ple i seguretat als treballa-
dors municipals, i continuar 
donant un servei eficaç a la 
ciutadania. També la suspen-
sió de taxes i el retardament 
i les facilitats en els impos-
tos municipals. A Foios ja par-
tíem d’una avantatge sobre 
altres municipis, l’any passat 
eliminàrem la taxa de fem 
que pagaven famílies i em-
preses i tenim des de fa 3 anys 
l’IBI fraccionat en 6 mensuali-
tats, cosa que pocs municipis 
fan de normal i ara comen-
cen a fer. També vam detec-
tar de seguida les famílies que 

s’estaven quedant desplaça-
des per la crisi i les vàrem aju-
dar. Una primera comissió ex-
traordinària de serveis socials 
celebrada a principis d’abril 
va concedir 100 beques de 
menjador a xiquets i xiquetes 
que es mantindran durant tot 
el que dure l’Estat d’Alarma, 
25 ajudes d’emergència i mol-
tes altres prestacions desti-
nades a pobresa energètica. 
Les mesures de desinfecció 
d’espais públics i zones co-
mercials s’han estat fent du-
rant tot este temps amb mi-
tjans propis i també amb 
l’ajuda d’agricultors volunta-
ris. Ara, la prioritat i el repte 
és rellançar l’activitat econò-
mica, ajudar les xicotetes 
empreses i els negocis afec-
tats per la crisi a reprendre 
la seua activitat i destinarem 
aproximadament 200.000 
euros a posar en marxa estes 
iniciatives.

 � s’està treballant amb 
la previsió que la situa-
ció pot allargar-se més 
del que podem imaginar 
en aquests moments?

 � És difícil saber què pot pas-
sar, o quina serà l’evolució de 

la pandèmia, o l’abast de les 
mesures i els efectes futurs de 
la crisi. Sí que podem intuir 
que algunes mesures es man-
tindran durant molt de temps 
i això obliga els ajuntaments 
a adaptar-nos i ser útils en la 
resposta a la crisi i contribuir 
en la recuperació. Estic con-
vençut que els ajuntaments 
ens adaptem a les situacions 
adverses millor que cap altra 
administració, perquè mirem 
cara a cara al ciutadà quan li 
donem una resposta.

 � com s’estan coordi-
nant amb altres admi-
nistracions?

 � Els ajuntaments som la pri-
mera línia de foc davant les 
necessitats de les famílies. La 
coordinació amb altres admi-
nistracions passa perquè as-
sumisquen esta realitat i ens 
ajuden a donar-li resposta a 
la ciutadania i fer front a la 
greu crisi que patim. La Di-
putació de València i la Ge-
neralitat Valenciana estan 
sent bastant àgils en la presa 
de decisions i ens estan aju-
dant amb un augment dels 
diners que teníem assignats, 
per exemple Foios compta 
amb 100.000 euros més de 
la Diputació de València per 
al Fons de Cooperació, una 
major assignació per al de-
partament de Serveis Socials 
del municipi, 35 tauletes elec-
tròniques per a xiquets i xi-
quetes de l’institut de Foios 
per fer front a la bretxa digi-
tal entre famílies en esta si-
tuació. Hem de deixar enrere 
els protagonismes d’unes i al-
tres administracions i remar 
en el mateix sentit perquè a la 
ciutadania li té igual d’on vin-
guen els recursos, vol acudir 
al seu Ajuntament i que li re-
solguem els dubtes i li donem 
solució als problemes.

Foios ha estat 
exemplar 
complint el 
confinament. 
les dades 
sobre 
incidència de 
la pandèmia 
són molt 
baixes”

‘
 �m. j. ros | Foios  � com està sent el com-

portament dels veïns du-
rant el confinament?

 �Ho he dit en diverses oca-
sions. Foios ha estat exemplar 
complint el confinament. Les 
dades sobre incidència de la 
pandèmia a Foios i a la resta 
de l’àrea sanitària són molt 
baixes i la raó d’eixes dades 
baixes és el nostre compor-
tament exemplar, seguir les 
pautes d’higiene, distancia-
ment social i eixir només jus-
tificadament. No hi ha millor 
mesura contra la pandèmia 
que el compliment d’eixes 
pautes pel convenciment 
propi.

 � la tasca dels empleats 
municipals, fonamental?

 � Estic molt agraït a tots els 
treballadors i treballadores 
de l’Ajuntament. La seua ac-
titud ha estat exemplar des 

del principi, cadascú ha as-
sumit la seua part de respon-
sabilitat. Una majoria estan 
teletreballant, mantenint la 
gestió municipal des de casa, 
amb plena eficàcia. Les pre-
guntes es responen, els ex-
pedients administratius con-
tinuen el seu curs, l’activitat 
no s’ha paralitzat en absolut, 
potser s’ha alentit o ha can-
viat el seu canal de resolu-
ció, però es manté en marxa, 
donant resposta a la ciuta-
dania. Però he d’estar doble-
ment agraït al treball presen-
cial, essencial per a donar 
tranquil·litat a veïns i veïnes, 
que s’ha mantingut fins i tot 
en el pitjor de la crisi, amb 
l’esforç especialment psico-
lògic que això ha comportat: 
policia local, brigada munici-
pal, ajuda domiciliària, neteja 
viària i d’edificis i jardineria. 

 � com a persona amb 
responsabi l i tat  po -
lítica, considera ex-
cessiva la campanya 
d’assetjament i enderro-
cament contra el govern 
central? és moment de 
fer política?

 � Les diferents posicions i 
plantejaments polítics són 
raonables i essencials en to-
ta democràcia. Fins i tot en 
moments de crisi. Però la ciu-
tadania no entén la manca de 
capacitat de posar-se d’acord 
en allò més bàsic. Trobe a fal-
tar talant, alçada de mires i 
capacitat de diàleg en els nos-
tres representants.

 � algun missatge per als 
seus veïns

 � En primer lloc, agraïment. 
Cadascú ha aportat el seu gra-
net de responsabilitat i això 
ens ha servit per a frenar 
la pandèmia. Després, con-
fiança. Costarà i no serà sen-
se esforços i renúncies, però 
eixirem més savis i millor pre-
parats per afrontar reptes fu-
turs. Els grans moments de 
crisis són portes obertes a no-
ves oportunitats. 

http://www.foios.es/es/report/informacio-util-al-periode-covid-19
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Luisa Salvador, alcaldesa del Puig, en una imagen de archivo. / ePda

“Los ayuntamientos tenemos que actuar con 
rapidez para dar respuesta a las necesidades”
▶ orgullosa de la solidaridad mostrada por los vecinos, salvador lucHa cada día para que nadie “se quede atrás” en esta crisis

luisa salvador / alcaldesa del puig de santa maria

 � ¿cómo se se encuentra 
alcaldesa? ¿cómo está vi-
viendo imagino que una 
de las situaciones más 
complicadas a la que ha 
tenido que hacer frente 
desde que ocupa el cargo?

 �Me encuentro bien y como 
dices, en  uno de los momen-
tos más complicados que he te-
nido como alcaldesa, sobre to-
do por la incertidumbre de una 
situación que nadie hasta aho-
ra habíamos vivido;  cómo íba-
mos a imaginar que una pan-
demia iba a paralizar nuestras 
vidas y la de muchos países. 
Lo estoy viendo con preocu-
pación, pero al mismo tiempo 
con mucha responsabilidad,  
de que todos acertemos en las 
medidas que se están toman-
do, ante un enemigo descono-
cido y los ayuntamientos, que  
somos la administración más 
cercana a los ciudadanos, te-
nemos que actuar rápidamen-
te para dar respuesta a las ne-
cesidades de todos nuestros 
vecinos/as, que todos sientan 
nuestra ayuda y nuestro apo-
yo, para  todos juntos iniciar 
una recuperación sin dejar que 
nadie se quede atrás.

 � si algo ha evidenciado 
esta crisis es el rostro so-
lidario de los vecinos y ve-
cinas del puig, ¿orgullosa 
de su gente?

 � Una de las satisfacciones 
más grandes que he experi-
mentado en estas semanas, 
es ver la solidaridad de todos 
nuestros vecinos/as. Nada más 
empezar todo esto hicimos un 
llamamiento de voluntarios pa-
ra que en coordinación con el 
SAD municipal ayudaran a ha-
cer la compra a personas que 
no podían salir de sus domi-
cilios y la respuesta fue inme-
diata, luego con las mascarillas 
que hemos comprado y que las 

voluntarias han cosido en sus 
casas; los agricultores que han 
puesto sus tractores y turbos 
desinteresadamente para des-
infectar el pueblo. La verdad 
es que me siento muy orgullo-
sa de ser su alcaldesa. 

 � imagino que usted no 
puede permitirse lo de 
quedarse en casa, pero los 
ciudadanos ¿están siendo 
responsables en este es-
tado de alarma?

 � Efectivamente,  mi cargo no 
me permite poder quedarme 
en casa, pero los ciudadanos/
as del Puig están siendo muy 
responsables y cumplen con 
las normas establecidas en el 
estado de alarma.

 � ¿cómo se está organi-
zando el trabajo en los 
distintos departamentos 
municipales?

 � Desde el primer momento 
hemos establecido teletrabajo 
para los que pueden realizarlo, 
combinándolo en algunos de-
partamentos con presencial, 
mediante turnos que se esta-
blecen entre los compañeros/

as. Menos claro está, la policía 
y servicios sociales que tienen 
asistencia presencial, el SAD 
atiende a domicilio y la briga-
da de obras y servicios que ha-
ce las tareas de limpieza y des-
infección de nuestras calles.

 � ¿aplaudiría a los em-
pleados municipales?

 � Por supuesto que sí, desde 
el primer momento han esta-
do volcados en su trabajo y de-
bidamente equipados con las 
medidas de protección perti-
nentes, han acudido con mu-
cha responsabilidad a realizar 
su trabajo, ya que eran cons-
cientes de lo mucho que esta-
ban ayudando al resto de sus 
vecinos/as. Aparte de su traba-
jo han demostrado la gran cali-
dad humana que poseen.

 � ¿cuáles han sido sus 
prioridades en esta emer-
gencia sanitaria?

 � Nuestras prioridades en es-
ta emergencia sanitaria fue an-
te todo proteger a las personas 
más vulnerables, incrementan-
do el servicio del SAD munici-
pal que está realizando las ayu-

das en domicilios y también 
con ayuda del voluntariado 
realizar la compra a las perso-
nas que no podían salir. An-
te la falta de mascarillas com-
pramos materia prima y con la 
ayuda de las voluntarias que se 
ofrecieron a coserlas, procedi-
mos a repartirlas entre los si-
tios más necesitados de ellas 
que eran nuestros servicios 
municipales, centro de salud, 
residencias, y empresas que 
también nos solicitaron para 
sus trabajadores. La ayudas de 
emergencia se han triplicado 
durante este tiempo y hemos 
agilizado los trámites para que 
les llegue de inmediato. Hemos 
comprado tablets para hacer-
las llegar a los niños/as que no 
tienen recursos económicos y 
así puedan hacer sus tareas del 
colegio, no queremos que na-
die se pueda sentir discrimina-
do. También hemos consegui-
do comprar 1.000 mascarillas 
FFP2 para nuestros niños y ni-
ñas, ya que se consideran asin-
tomáticos mayormente y si hay 
cualquier contacto queremos 
prevenir contagios en la mayor 
medida de lo posible.

 � ¿qué medidas se han 
ido adoptando desde que 
comenzara la crisis desde 
la entidad local?

 � Las primeras medidas fue-
ron de proteger a los trabaja-
dores del ayuntamiento que 
iban a estar en los sitios de más 
riesgo, dotándoles de todos los 
elementos necesarios, realizar 
la compra de desinfectantes, 
para que todos los días la bri-
gada y el tractor municipal hi-
cieran estas tareas, tanto en el 
pueblo como en la playa y el se-
cano. Otras medidas han sido 
aplazar los impuestos del mes 
de mayo a julio;  exención de la 
tasa de las terrazas  y del mer-
cado municipal  para el año 
2020; devolución del 100% del 
recibo de la basura para los co-
mercios que hayan tenido cese 
de actividad y del 50% para el 
resto. Devolución de los cur-
sos y talleres que no se hayan 
podido realizar. Y estamos pre-
parando otra tanda de medi-
das para ayudas directas a los 
autónomos y para la reactiva-
ción del comercio local. Así co-
mo una modificación en el pre-
supuesto con la creación de 
una cuenta especial para hacer 
frente a todos los gastos ocasio-
nados por el Covid-19. 

 � ¿le preocupa la recupe-
ración del tejido económi-
co de la población?

 � La verdad que si que me pre-
ocupa, porque esta crisis es de 
tal magnitud que va a necesi-
tar mucho apoyo por parte de 
todos, adoptaremos todas las 
medidas que creamos opor-
tunas para la reactivación de 
la economía local. Además de 
las ayudas directas a los autó-
nomos, queremos dar un bo-
no –cheque a todas las perso-
nas paradas del municipio del 
Puig, para gastar en nuestro co-
mercio local cuando reabran 
todos.

 � ¿qué opinión le merece 
la gestión de la crisis que 
su partido está haciendo 
desde madrid?

 � Creo que en general se está 
haciendo una buena gestión, 
tenemos que tener en cuen-
ta que una pandemia de estas 
características no es fácil de 
gestionar,  cuando oímos que 
“ se improvisa”,  es normal es-
tamos luchando con un virus 
desconocido y en el que no hay 
parámetros establecidos, todo 
depende de su evolución. Solo 
lamento que la oposición no 
esté a la altura de las circuns-
tancias;  somos el único país de 
los afectados por COVID-19 que 
en lugar de apoyar, se limitan 
a criticar políticamente al go-
bierno y no es el momento; los 
ciudadanos/as necesitan ver 
que sus políticos luchan uni-
dos por sacarnos de esta terri-
ble situación.

 � algún mensaje especial 
para sus vecinos

 � El mensaje que quiero en-
viar a los vecinos/as del Puig, 
es de que confíen en que todo 
va a salir bien, que respetemos 
las normas y recomendacio-
nes que nos digan, sobretodo 
ahora que se va a empezar a 
salir con niños y más adelan-
te cuando la desescalada vaya 
siendo posible. Que hasta aho-
ra se han comportado con mu-
cha responsabilidad, que con-
tinúen de la misma forma, que 
desde el Ayuntamiento se está 
trabajando por la seguridad de 
todos/as y cuando entremos en 
la fase de recuperación econó-
mica, pondremos todas las me-
didas necesarias para reacti-
var cuanto antes la economía 
local. Siempre hemos demos-
trado que somos un gran pue-
blo y lo vamos a seguir siendo, 
todos unidos lo conseguiremos 
y estoy muy orgullosa de ser su 
alcaldesa.

 �m. j. ros | el puig

http://www.elpuig.es/es/report/plan-municipal-actuacion-para-hacer-frente-al-covid-19
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 � redacció | Foios
L’Ajuntament de Foios ha posat 
en marxa la campanya #Foios-
Resisteix, amb la que es busca 
crear missatges de suport i 
ànims mitjançant vídeos creats 
pel mateix veïnat de la localitat.

Només amb el telèfon, mòbil 
els foiers i foieres poden gravar 
el seu missatge, siga per a algun 
amic o familiar, o per a tot el po-
ble, bé siga per a mostrar el seu 
suport, donar ànims o felicitar 
un aniversari, per exemple. La 
finalitat de la campanya és de-
mostrar la unió de tot el veï-
nat enfront de la crisi i crear un 
missatge fort i comú de resis-
tència en contra de l’adversitat.

El procés és molt senzill. No-
més cal gravar un vídeo, en 
horitzontal i d’un màxim de 15 
segons amb el missatge que ca-
dascú vulga. I després de com-
provar que es veja i escolte co-
rrectament, enviar-lo al correu 
foiosresisteix@foios.es. Periò-
dicament, s’aniran pujant a les 
xarxes socials de l’Ajuntament 
perquè tots els veïns i veïnes 
puguen veure’ls.

L’alcalde, Sergi Ruiz, ha vol-
gut destacar que la ciutadania 
està responent exemplarment 
al confinament, “puntualment 
s’han produït excessos o vul-
neracions que la policia lo-
cal està sancionant, però una 
gran majoria estan complint 
les pautes i directrius donades 
per les autoritats sanitàries, així 

que és convenient reconéixer 
aquesta exemplaritat amb ac-
cions municipals que augmen-
ten l’optimisme i els ànims 
col·lectius”.

A més, des de l’inici del con-
finament, des de diverses àrees 
de l’Ajuntament de Foios, s’han 
estat portant a terme diferents 
iniciatives per a fer més fàcil la 
situació per als foiers i foieres. 

Estes iniciatives s’han focalitzat 
en tres gèneres principalment: 
la música, el dibuix i la cuina.

Des de la regidoria de Festes 
i Falles s’ha proposat compartir 
un fil musical local utilitzant la 
infraestructura del ban àudio. 
A través del telèfon 673 691 687, 
les veïnes i veïns poden propo-
sar les cançons que els agrada-
ria escoltar, i cada dia sonen a 

les 10.00 -dedicat especialment 
a temes infantils- i a les 19.55 ho-
res, per fer més amena la situa-
ció de confinament.

L’àrea d’Educació va prepa-
rar un concurs de pintura i di-
buix centrat en el què cadascú 
veu des de la seua finestra. Fins 
al 26 d’abril, el veïnat pot mos-
trar les seues obres en les xar-
xes socials a través del ‘hashtag’ 

#DibuixaFoios. S’ha buscat així 
mostrar, per una part, la capa-
citat creativa i artística del po-
ble i, per altra, la visió que ca-
dascú té des de la seua finestra, 
donant punts de vista variats 
dels diferents carrers de Foios.

Per a animar a la partici-
pació, entre totes les perso-
nes que facen pública la seva 
il·lustració, se sortejaran cinc 
lots de llibres.

Centrat en els més men-
uts de cada casa, la regidoria 
d’Educació ha impulsat, amb 
la col·laboració de l’Escola de 
Teatre (Foios Escola de Teatre), 
una felicitació electrònica per a 
tots aquells menors de 12 anys 
que complisquen anys durant 
el confinament. Tant si ho han 
fet des que va començar la si-
tuació (des del 14 de març), o 
van a fer-ho fins que acabe, 
només s’ha de enviar un co-
rreu a educacio@foios.es amb 
el nom, els anys que compleix 
i la data.

ben cuit al conFinament
Des de la regidoria de Cultu-
ra s’ha adaptat el conegut Ben 
Cuit al confinament, conver-
tint a autèntics xefs a tots els 
veïns i veïnes. Si bé la situa-
ció ha portat a molts a treure 
la seua variant més culinària, 
des de l’àrea s’ha volgut animar 
a compartir amb tots els seus 
plats. El procés és similar al de 
Foios Dibuixa, a través de les 

xarxes socials, els participants 
poden compartir una fotogra-
fia dels seus plats amb el ‘has-
htag’ #FoiosBenCuit fins al 26 
d’abril, i entre tots els partici-
pants se sortejaran cinc lots de 
llibre de cuina.

D e s  d e  l a  r e g i d o r i a 
d’Educació també s’ha com-
partit una sèrie de recursos 
per a fer més amena i educa-
tiva la situació. Concentrats en 
un document que s’ha compar-
tit a través de la web i xarxes 
socials municipals, es poden 
trobar conta contes, còmics, 
contes, llibres, visites virtuals 
a museus i altres activitats com 
treballs manuals per a fer en 
família, jocs de taula, karaoke 
o receptes de cuina per a fer 
amb els més menuts.

Juan José Civera,  regi-
dor d’Educació i Cultura, 
ha assenyalat que “l’objectiu 
d’aquestes accions és recolzar 
al veïnat en el confinament, 
generant una retroalimenta-
ció amb l’Ajuntament, que és 
l’administració que tenen més 
pròxima, però també amb la 
resta de veïns i veïnes, i utilit-
zant les xarxes socials com a 
ferramenta”. Cadascuna de les 
iniciatives “té un component 
creatiu, cultural, d’oci, educa-
tiu... dirigit a entretenir-se al-
hora que fer alguna cosa cons-
tructiva i que compartim amb 
la resta de foiers i foieres” ha 
conclòs Civera.

Foios

#FoiosResisteix, una campanya per donar ànims
▶ només amb el telèfon mòbil els veïns poden gravar el seu missatge, siga per a algun amic o familiar, o per a tot el poble

Imatge d’arxiu de la Plaça del Poble del municipi de Foios. / ePda

E
l confinamiento impuesto como 
medida de prevención para evitar 
el contagio del coronavirus ha oca-
sionado un incremento del teletra-

bajo al que se han acogido gran parte de 
los servicios profesionales, con excepcio-
nes. Una de ellas somos los notarios, por-
que nuestra presencia física in situ sigue 
siendo un requisito imprescindible para 
desarrollar nuestra función, la cual se am-
para en el principio de seguridad jurídica 
preventiva (de ahí el famoso dicho ‘Nota-
ría abierta, Juzgado cerrado’).

Ante la pregunta, cada vez más frecuen-
te, de si se puede otorgar una escritura o 
una póliza de préstamo o crédito por vi-
deoconferencia, esto es, a distancia, la res-
puesta, hoy por hoy, es negativa, pero el 
notariado sí tiene el compromiso de ser-
virse de la tecnología para agilizar trámites 

y mejorar la eficiencia en la prestación de 
nuestro trabajo, con plenas garantías jurí-
dicas. Ahora bien, es importante distinguir 
los actos encaminados a realizar consul-
tas o comunicaciones con las Administra-
ciones Públicas, Registros de la Propiedad 
y Mercantiles (los cuales prácticamente 
son todos telemáticos) del otorgamien-
to de una escritura que siempre requie-
re la presencia del notario en el momen-
to de la firma.

En esta sociedad globalizada y digitali-
zada en la que imperan las prisas, se exi-
ge inmediatez y la falta de tiempo condi-
ciona nuestra manera de actuar en ella, sí 
existen en la práctica notarial determina-
dos servicios on line que pueden facilitar-
te la vida. Por ejemplo, gestiones con el 
Ministerio de Últimas Voluntades, con la 
Sede Electrónica del Catastro, con la Segu-

ridad Social, Ayuntamientos, con el BOE o 
con el Consejo General del Poder Judicial; 
presentación y liquidación de impuestos, 
plusvalías; inscripción en los Registros Pú-
blicos…en definitiva, actuaciones en las 
cuales el notario no juzga ni su identidad 
ni su consentimiento, ni su capacidad. De 
momento no disponemos de ningún siste-
ma de firma electrónica reconocida a nivel 
nacional o incluso internacional que nos 
proteja del fraude y nos garantice que la 
persona que esta detrás de la pantalla, es 
aquella en cuyo nombre se actúa (supon-
gamos que le ha robado la clave) o que es-
tá plenamente consciente y en uso de sus 
facultades sin que medie ningún agravan-
te o atenuante de su voluntad como podría 
ser el miedo, la coacción o la embriaguez, 
por poner un ejemplo. El documento pú-
blico notarial, frente al documento priva-

do ya sea en soporte físico o electrónico, 
es el único que goza de todos los efectos 
probatorios y legitimadores que dispensa 
una adecuada protección de las personas, 
en su esfera jurídica.

¿Puedo firmar on-line ante notario? 

cristina bru mundi

NOTARIO EN RAFELBUNYOL

ASESORAMIENTO LEGAL

 CRISTINA BRU 
MUNDI

Carrer Major, 19 - 46138 
Rafelbunyol (Valencia)

    Tel. 96 141 31 81              
Fax 96 141 31 58

www.notariacristinabru.es
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 � redacció | meliana  
Des de l’inici de l’estat 
d’alarma, l’Ajuntament de 
Meliana,  per resolució 
d’Alcaldia i de la Presidència 
de l’Institut Municipal de 
Cultura del 24 de març i del 
2 i del 23 d’abril, ha pres una 
sèrie de mesures econòmi-
ques de competència muni-
cipal per tal de minimitzar la 
pressió sobre la ciutadania i 
les activitats econòmiques 
durant el període que dure 
aquesta mesura extraor-
dinària.

A més, per part de les ad-
ministracions competents 
s’estan aprovant diferents 
paquets de mesures per a 
pal·liar l’impacte de la situa-
ció tant en les persones com 
en el teixit econòmic. Com 
explica l’alcalde, Josep Riera: 
“totes i tots hem de fer un se-
guiment de les mesures que 
es van aprovant i que consi-
derem que poden ser benefi-
cioses per tal de poder acollir-
s’hi, com ara les ajudes a les 
persones que tenen la seua 
activitat laboral com autò-
nomes, les PIME o l’aplicació 
dels ERTO. En alguns casos 
són d’aplicació immediata i 
es tramiten des de les admi-
nistracions corresponents, 
per mitjà de les empreses o 
amb l’ajuda de les assessories 
especialitzades. Mentre que 
d’altres s’aniran implemen-
tant a poc a poc. En qualse-
vol cas, des de l’Ajuntament 
estem tractant de facilitar la 
informació amb els mitjans 
de comunicació municipals”. 

També les mesures que 
afecten a l’ajornament dels 
pagaments dels lloguers o del 
consum d’aigua i de llum. Per 
exemple, a Meliana, la Coope-
rativa Elèctrica, ja ha aplicat 
directament un 15% de reduc-
ció en la factura als comerços 
que hi són abonats i els ofe-
reix un acompanyament indi-
vidualitzat; i Global Omnium 
ha ampliat el termini de pa-
gament del rebut de l’aigua 
de 30 a 90 dies.

detall de mesures
Pel que fa a les mesures con-
cretes que ja ha adoptat 
l’Ajuntament, cal destacar 
l’ampliació dels terminis del 
pagament de taxes i tributs 
municipals que estaven al co-
brament en període volun-
tari, com ara l’impost de ve-
hicles i les taxes de recollida 
del fem i dels guals, que es po-
dran pagar fins a l’1 de juliol. 
D’altra banda, els deutes tri-

butaris notificats abans del 18 
de març es podran pagar fins 
al 30 de maig, i els que es noti-
fiquen a partir del 18 de març, 
fins al 20 de maig, entre ells 
els venciments de terminis i 
els fraccionaments acordats 
amb l’Ajuntament.

Respecte de la relació con-
tractual de l’Ajuntament amb 
les empreses, tant pel que fa a 
proveïdors com a la prestació 
de serveis, -indica el màxim 
responsable- “estem agilitant 
al màxim la tramitació i el pa-
gament de factures per a re-
duir com més millor els ter-
minis i facilitar la liquiditat de 
les empreses”. A més, no s’ha 
rescindit cap contracte ni de 
prestació de serveis ni laboral 
de l’Ajuntament amb motiu 
de l’estat d’alarma i s’han re-
conduït totes les prestacions 
i les funcions a la nova situa-
ció. D’altra banda, s’ha suspés 
el cobrament de totes les ta-
xes municipals per la venda 
en el mercat i l’ocupació de la 
via pública -també l’ocupació 
per terrasses-, i es reintegrarà 
la part proporcional de les ta-
xes que meriten de manera 
anual o trimestral pel temps 
que transcórrega entre el 14 
de març i la data de restabli-
ment dels serveis amb nor-
malitat.

comerços
Des de l’Ajuntament, que ja 
tenia publicats els seus di-
rectoris de comerços i acti-
vitats empresarials, ara tam-
bé s’està difonent durant tot 
l’estat d’alarma la relació de 
comerços i activitats ober-

tes per tal que la ciutadania 
en siga coneixedora i diver-
sifique els punts on es pro-
veeix de les necessitats bàsi-
ques. I s’estan publicitant els 
servicis a domicili. S’està do-
nant la situació -comenta el 
primer edil- que “els comer-
ciants que estan oberts valo-
ren de manera positiva que, 
gràcies a aquesta difusió, hi 
ha gent que acudeix per pri-
mera volta a alguns comer-
ços i està coneixent directa-
ment el teixit comercial de 
Meliana”.

urgència social
En l’àmbit del suport i la ur-
gència socials, destaca Riera, 
“des del Departament de Ser-
veis Socials s’està avançant 
i agilitant la tramitació de 
les diferents ajudes socials 
per als sectors més vulnera-
bles per a donar-los segure-
tat i tranquil·litat”. S’està fent 
un seguiment exhaustiu per 
a detectar-ne les necessitats 
i habilitar les ajudes corres-
ponents. També s’han prio-
ritzat les despeses en la do-
tació d’equipament adequat 
per al personal adscrit als 
serveis bàsics i essencials de 
l’Ajuntament, per a les tas-
ques de desinfecció i per a 
l’adaptació de l’administració 
municipal al teletreball.

Finalment, l’alcalde inci-
deix que, en les pròximes 
setmanes, “l’Ajuntament 
aprovarà altres mesures 
d’estímul als sectors econò-
mics i productius de Melia-
na que s’hagen vist més afec-
tats per la situació, sobre les 

meliana

▶ dins d’aquestes primeres mesures cal destacar l’ajornament, suspensió i agilitat de pagaments per a pal·liar l’impacte de la crisi

Meliana pren un paquet de mesures 
econòmiques inicials davant el Covid-19

quals ja s’està treballant”. Me-
sures que es concretaran se-
gons que es vaja tenint més 
informació sobre la plasma-
ció de les mesures econòmi-
ques, socials i de foment de 
l’ocupació que han anat adop-
tant i que estan adoptant la 
resta d’administracions. En 
aquest sentit, ja s’ha impul-

Esquerra, tasques de desinfecció dels carrers de Meliana amb la col·laboració dels llauradors. Dreta, repartiment de mascaretes.  / ePda

sat una primera modificació 
del pressupost per a imple-
mentar les ajudes al comerç, 
però també en una campan-
ya d’estímul perquè les com-
pres es facen en el comerç 
local. A més, s’està treballant 
en una línia d’ajudes per a 
l’adaptació de les activitats 
a la nova situació després de 

l’estat d’alarma, i en la refor-
mulació de les pròximes fires 
comercials del calendari ate-
nent la nova situació que s’ha 
generat, molt especialment 
de Fimel, la Fira Agrícola i Co-
mercial de Meliana. També hi 
haurà iniciatives per a reacti-
var el sector de la restauració, 
tan important al municipi.

http://www.meliana.es/es/slideshow/meliana-contra-covid19
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 � redacción | moncada
Un litro de leche, medio kilo 
de jamón, un kilo de gamba 
arrocera, una docena de pe-
ras, pago online con mi móvil 
y me lo sirven a domicilio los 
comercios de toda la vida de 
mi pueblo. Esta es la filosofía 
de MonCom, una propuesta 
de proyecto colaborativo con 
comerciantes y empresas de 
Moncada, liderada por el Gru-
po Popular de la localidad. El 
objetivo, impulsar la venta 
online ante el cambio de los 
hábitos de compra por la cri-
sis sanitaria del Covid19.

El proyecto, que se dado a 
conocer a la Asociación de 
Comerciantes del municipio, 
tiene una finalidad social, sin 
ánimo de lucro, y su eslogan 
es ‘MonCom, el comerç del 
teu poble, a casa’, Está orien-
tada al abastecimiento de 
producto de primera nece-
sidad, pero su uso puede ser 
mucho más amplio, expli-
ca el portavoz popular, Pau 
March. Todos los comercios 
de Moncada podrían inscri-
birse en este servicio, no solo 
los sectores de alimentación, 
también servicios como far-
macias, lavanderías, restau-
ración, tiendas de ropa, ser-
vicios como peluquerías para 
atender a domicilio y un lar-
go etcétera. 

“Se pueden incluir tantos 
servicios como sea posible 
repartir a domicilio. Comprar 
la carne en nuestra carnicería 
de toda la vida. Pedir unas ta-
pas y bocadillos en nuestro 
bar favorito. Comprar un re-

galo en cualquier joyería de 
las que tenemos en Moncada. 

Y por ejemplo, también 
contar con asesoría legal co-
nectando empresa local y 
cliente. Es una herramien-
ta con gran versatilidad si se 

trabaja en profundidad”, ex-
plica. 

La idea nace de la necesi-
dad de aportar soluciones a 
largo plazo, para relajar la sa-
turación de las zonas comer-
ciales mientras dure el dis-

tanciamiento social. “No solo 
puede facilitar la compra lo-
cal, sino que también tiene 
carácter solidario, ya que se-
ría posible incluir los bonos 
sociales para las familias que 
lo necesitan”, añade.

En cuanto al envío, por 
el carácter social de la pla-
taforma, se podría impul-
sar la creación de puestos 
de trabajo como repartido-
res de producto. También 
puede ser el propio comer-
cio quien lo gestione, según 
las necesidades del produc-
to, por ejemplo de refrigera-
ción. Lo mismo ocurre con el 
pago online o contra reem-
bolso, a elección del usuario 
según las preferencias de ca-
da empresa. 

Sobre la estrategia de fi-
nanciación y desarrollo de 
la plataforma online, los po-
pulares explican que el pro-
yecto está en una fase inicial. 
Se está trabajando en el es-
tudio de viabilidad de forma 
privada y también a través 
de los canales administrati-
vos correspondientes. 

La idea necesita de apo-
yo institucional, asociativo y 
privado. Por todo ello, desta-
can que la implicación eco-
nómica de los ayuntamientos 
puede ser de vital importan-
cia y “nos alegraría que el 
equipo de gobierno acogie-
se de buen grado la medida 
y rememos todos juntos en 
la misma dirección, que no es 
otra que la búsqueda y pues-
ta en marcha de soluciones a 
largo plazo”, concluye March. 

moncada

‘MonCom’, el comercio de tu pueblo, en casa
▶ el grupo popular conceptualiza un proyecto colaborativo para impulsar la venta online  en el comercio local por la crisis 

Proyecto colaborativo para impulsar la venta online durante esta crisis del coronavirus. / ePda

 �m. j. ros | burJassot
El equipo de profesionales de 
Pactem Nord sigue trabajan-
do con las personas desem-
pleadas, emprendedoras y 
empresas de la comarca a 
través de los diferentes cana-
les de comunicación que se 
han arbitrado en los últimos 
días. Además de la atención 
individualizada, se han ela-
borado materiales didácticos 
útiles para ayudar a las per-
sonas que les consultan para 
realizar los trámites más ha-
bituales en estos días, con la 
colaboración de Labora en 
su programa de apoyo a los 
Pactos Territoriales de Em-
pleo.

El objetivo de los respon-
sables del consorcio Pactem 
Nord es, “ahora más que 
nunca”, estar cerca de la ciu-
dadanía para apoyar en la re-

solución de dudas relativas a 
los trámites que deben reali-
zar las personas desemplea-
das, así como en facilitarles 
el acceso a las ofertas de tra-
bajo que despuntan en este 
momento de crisis. 

gestiones de la crisis
Desde que se decretó el esta-
do de alarma a mediados del 
pasado mes de marzo, 625 
personas (123 hombres y 502 
mujeres) han sido atendidas 
o contactadas para partici-
par en las ofertas de empleo 
que se están gestionando: 83 
personas (17 hombres y 66 
mujeres) están actualmen-
te en estos procesos de se-
lección, que han concluido 
hasta la fecha con 6 nuevos 
contratos temporales de tra-
bajo, todos ellos de mujeres, 
en los ámbitos de la enferme-

ría, limpieza hospitalaria y fi-
sioterapia. 

En cuanto al acompaña-
miento a empresas del terri-
torio indicar que en este pe-
ríodo se ha contactado con 
cerca de 500 empresas, en 
estrecha colaboración y con 
acciones específicas coor-
dinadas con Asivalco y Au-
pim, realizándose un aseso-
ramiento personalizado a 
un total de 23 empresas con 
asuntos relacionados con las 
ayudas a empresas por Co-
vid-19.

emprendedores
En cuanto a la atención a 
personas emprendedoras, 
desde el 1 de marzo al 20 
de abril se ha atendido a un 
total de 95 personas en el 
programa comarcal de em-
prendimiento, 55 de ellas 

mujeres, con 281 consultas 
resueltas y con un total de 6 
empresas creadas (4 impul-
sadas por mujeres).

Para los responsables de 
esta plataforma comarca es 
importante destacar la estre-
cha colaboración con los/as 
profesionales de las áreas 
de empleo de los distintos 
ayuntamientos consorcia-
dos, concejalías y alcaldías 
para ofrecer mejores servi-
cios  a la ciudadanía. 

Desde el consorcio Pactem 
Nord recuerdan que todas 
las personas que precisen de 
ayuda o asesoramiento en 
estos tiempos complicados 
por la pandemia provocada 
por el coronavirus disponen 
de más información específi-
ca en la dirección electróni-
ca: https://www.consorci.in-
fo/webempleo/

comarca

Atención personalizada desde el 
consorcio Pactem Nord ante la crisis 
del coronavirus en la comarca

 �m. j. ros | burJassot
La cultura y el arte se han 
convertido, también, en sím-
bolos de unión y solidaridad 
durante la crisis del corona-
virus. Así, y siguiendo el 
ejemplo de numerosos even-
tos que se han generado a ni-
vel mundial, más de una 
treintena de artistas valencia-
nos participaron en una su-
basta solidaria, cuyo benefi-
c i o  i r á  í n t e g r a m e n t e 
destinado a la Sociedad Pro-
tectora de Animales de Bur-
jassot.

Con motivo de la situación 
actual, dos jóvenes valencia-
nas, dedicadas al mundo del 
arte y la cultura, decidieron 
organizar esta subasta en be-
neficio de la SPAB explicando 
que “este tipo de organizacio-
nes suelen ser más vulnera-
bles en circunstancias como 

las que vivimo. De manera 
que se nos ha ocurrido apor-
tar nuestro granito de arena, 
a través del arte, para contri-
buir con  la gran labor que los 
voluntarios y voluntarias de 
la SPAB realizan con el cuida-
do de los animales abandona-
dos”. Y es que, tras varios me-
ses en busca de voluntarios y 
ayuda para hacer frente a los 
gastos veterinarios, de mate-
rial, comida y adecuación del 
espacio en cuestiones higié-
nicas, entre otros, la Sociedad 
Protectora de Animales tra-
ta de hacer frente, como mu-
chas otras organizaciones, a 
la crisis generada por el co-
ronavirus. Tan solo dos días 
después de anunciar la su-
basta en Instagram, el evento 
contaba ya con más de trein-
ta artistas que donaron sus 
obras a favor de la iniciativa. 

burJassot

Subasta de arte 
solidaria para ayudar 
a la Protectora de 
Animales
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 � p. v. | moncada
La Guardia Civil ha procedi-
do a la detención del presun-
to autor de un delito de Pro-
fanación de Cadáveres, 
Nichos y Sepulturas que se 
cometió en el cementerio 
municipal de la ciudad de 
Moncada en la primera sema-
na de este mes de abril, según 
informaron fuentes de toda 
solvencia. Al detenido, un ex 
agente del instituto armado, 
se le imputan además los de-
litos de Maltrato Animal y Ro-
bo con Fuerza. 

Según concretaron las 
fuentes antes citadas, se tra-
ta de un varón y vecino, que 
aunque se había especulado 
que vivía en Llíria, El Perió-
dico de Aquí ha podido con-
firmar que su última residen-
cia era Serra. Fue clave para 
la detención el hecho de que 
había huellas y “en una esca-
la del 0 al 10, estaba en 8 pun-
tos’’, han explicado las mis-
mas fuentes anteriormente 
mencionadas, que han añadi-
do que ‘’se utilizaron unas be-

bidas que sólo se venden en 
dos sitios, lo que ha sido cla-
ve para su detención’’.

A inicios del mes de abril 
autor o autores desconoci-
dos profanaron las tumbas 

de un Guardia Civil asesina-
do en 1984 y un Policía Na-
cional fallecido en atentado 

terrorista ese mismo año. En 
el lugar se hallaron animales 
decapitados y faltaban algu-
nos de los restos óseos de los 
cuerpos, han explicado Guar-
dia Civil y Policía Nacional en 
un comunicado.

Iniciadas las investigacio-
nes por parte de la Guardia 
Civil de Moncada y Llíria, 
dando lugar a la ‘Operación 
Plenilunio’, se trató de iden-
tificar a personas relaciona-
das en la demarcación con 
este tipo de ritos ya que en 
el lugar se hallaron gallos de-
capitados y dibujos denomi-
nados en ese argot como ‘Pa-
tipembas’.

Finalmente y como conse-
cuencia de las investigacio-
nes llevadas a cabo y el análi-
sis de los indicios hallados en 
el lugar se logró identificar al 
supuesto autor de los hechos 
en tan solo dos semanas, han 
añadido.

De este modo, los agentes 
procedieron a la detención 
de un hombre, español, de 
40 años de edad, y vecino de 

la localidad de Serra, conoci-
do en la zona por la práctica 
habitual de este tipo de ritos.

atracador
Por otro lado, también ha si-
do detenido un atracador 
que había actuado en la BP 
de Moncada el miércoles de 
la semana pasada, a las 20 ho-
ras. A punta de navaja y con 
una mascarilla negra y una 
gorra de España, había vuelto 
a actuar al mediodía del pasa-
do sábado. Tras salir corrien-
do, la Policía Local de Monca-
da lo arrestó en los aledaños 
del Ayuntamiento. Se trataba 
de un vecino de Alfara del Pa-
triarca que acababa de salir 
de la cárcel hacía dos meses.

Según fuentes policiales, 
‘’el detenido de Alfara se lla-
ma César, conocido delin-
cuente que acababa salir de 
la cárcel. Lo estaba siguien-
do un vigilante jurado que ha 
llamado a la Policía Local de 
Moncada, que lo ha intercep-
tado y detenido a la altura del 
Consistorio’’.

moncada

Detenido un ex guardia civil por la 
profranación de tumbas en Moncada
▶ el supuesto autor de los HecHos es vecino de la localidad de serra y se le imputa la comisión de otros delitos

Ritos satánicos en el cementerio municipal de Moncada. / ePda

 �m. j. ros | alboraya
Un grupo de jóvenes de Albo-
raya aprovechaba la impuni-
dad de la noche para saltar-
se el confinamiento y pasar 
un rato juntos en un solar de 
Alboraya. Su presencia alar-
mó a algunos vecinos de la 
zona que dieron aviso a la Po-
licía Local. Los jóvenes fue-
ron denunciados y obligados 
a regresar a sus domicilios.

Los hechos ocurrieron en 
la madrugada del 26 de abril, 
en pleno estado de alarma 
por la crisis del coronavirus, 
cuando algunos ciudadanos 
advirtieron la presencia de 
un grupo de personas en un 
solar ubicado en la zona de 
Pda. Desamparados de la po-
blación de Alboraya. 

Al parecer, no era la prime-
ra vez que estos jóvenes se 
reunían en el descampado 
donde habían montado un 
espacio con una mesa, coji-
nes y otros enseres como ca-
rrosw de compra de super-
mercado (tal como se puede 
observar en la imagen).

Al recibir el aviso de la 
presencia de estos chicos, 
los agentes de la Policía Lo-

cal de Alboraya que estaban 
de guardia esa madrugada se 
desplazaron al lugar donde 

sorprendieron a los infracto-
res en plena “fiesta”. Los jó-
venes fueron denunciados y 

obligados a volver a casa tal 
como establece el decreto so-
bre el Estado de Alarma. 

alboraya

Unos jóvenes se saltan el confinamiento para 
reunirse de madrugada en un solar de Alboraya

Cojines, una mesa, carros de compra y otros enseres encontrados en el descampado. / ePda

 �m. j. ros | Foios
Los bomberos rescataron en 
la noche del domingo a la 
moradora de una vivienda 
de Foios durante la extinción 
de un incendio que ha pro-
vocado importantes daños 
materiales, según fuentes del 
Consorcio Provincial. Se des-
conocen las causas que ori-
ginaron el fuego.

El humo que salía del ba-
jo del inmueble alertó a los 
vecinos de la calle donde es-
tá ubicada la casa por lo que 
se dio aviso a los servicios de 
emergencias. Eras las 20.51 de 
la noche del domingo cuando 
se desplegó en el lugar de los 
hechos el operativo de bom-
beros en el que colaboraron 
los parques de Moncada, La 
Pobla, Sagunt y el parque cen-
tral. Al comprobar que había 
una persona en el interior de 
la casa, rápidamente se pro-
cedió a organizar su rescate 
mientras se luchaba contra 
un fuego que quedó extin-
guido a las 22.20 horas. 

Foios

Rescatan a una 
mujer en el 
incendio de una 
casa en Foios
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 � efe | puçol

Juan Cortell y María Albert, 
una pareja de la localidad de 
Puçol llevaban dos meses a 
bordo de un gran crucero 
junto con otras 2.300 perso-
nas de distinta procedencia 
para hacer su tercera vuelta 
al mundo, pero a medida que 
el barco avanzaba por el mar, 
también lo hacía el coronavi-
rus por tierra y, a esas alturas 
del viaje, “ya empezaba a ha-
ber muchos problemas”.

Por suerte, el crucero per-
manecía sin infectados, pe-
ro la crisis sanitaria provocó 
el cierre de miles de puertos 
marítimos por todo el plane-
ta y, por ello, más allá de dar 
por finalizado el viaje, dio co-
mienzo una nueva aventura: 
la de volver a casa.

De Barcelona a Cabo Ver-
de; de Cabo Verde a Suda-
mérica: Brasil, Uruguay, Ar-
gentina... Y, tras dar el salto 
al océano Pacífico a través 
del Estrecho de Magallanes, 
con visita a Chile incluida, 
llegaron hasta la remota Isla 
de Pascua, según ha narra-
do este miércoles el Ayunta-
miento de Puçol.

A pesar de que Oceanía 
les esperaba con los brazos 
abiertos, este grupo de via-
jeros de la tercera edad con-
tinuaba su aventura, cons-
cientes de que la situación 
se agravaba, y fue Nueva Gui-

nea el primer destino que no 
pudieron pisar, no les deja-
ron si quiera entrar al puer-
to, por lo que tuvieron que 
levar anclas hasta Sídney, 
donde estuvieron dos días 
amarrados en el puerto pe-
ro sin bajar.

desde la cubierta
Así que la aventura continuó 
por Australia, eso sí, desde 
la cubierta del barco, obser-
vando toda la costa oeste del 
país. “Ha sido una gran aven-
tura estar dos meses sin to-
car tierra”, explica Cortell, 
emocionado, aunque cons-
ciente de la gravedad de la 
situación.

Desde que la Organización 
Mundial de la Salud eleva-
ra el brote de coronavirus al 

rango de pandemia, el cru-
cero en el que viajaban Juan 
y María ha ido surcando los 
mares en busca de puertos 
que pudieran acogerles, sin 
conseguirlo.

De hecho, han estado ama-
rrados en diferentes costas 
oceánicas, asiáticas y euro-
peas para proveerse de los 
bienes necesarios. “Nos que-
dábamos en bahías o frente 
a puertos y nos traían gasó-
leo y comida en barcazas”, 
recuerda Cortell.

La vuelta no ha sido fácil. 
Cuando dejaron atrás las vis-
tas australianas, se dirigie-
ron a Dubai, pues la compa-
ñía les ofrecía la posibilidad 
de viajar gratis en avión des-
de allí hasta Madrid o Barce-
lona, “pero antes de llegar 
cerraron el puerto, y tuvi-
mos que dar media vuelta”, 
lamentan.
Y regresaron a Australia, 
donde cerca de 30 pasaje-
ros bajaron en Wellington 
para coger un avión a Síd-
ney, volar a Londres y, de ahí, 
a otros países, con la condi-
ción de que “el que se bajara 
ya no podía volver a subir”, 
aseguran.

rumbo a europa
El resto de pasajeros decidie-
ron esperar, entre los que se 
encuentra la pareja de Puçol, 
y el barco enfiló el rumbo ha-
cia el mar Rojo, por el que 
pretendían llegar a Europa.

Sin embargo, hubo un inci-
dente mientras cruzaban el 
canal de Suez: “Un señor su-
frió un infarto grave y tenían 
que trasladarlo de urgencia”, 
por lo que el barco tomó un 
nuevo rumbo, Israel, donde 
un helicóptero medicaliza-
do se llevó al hombre y con-
tinuaron navegando hasta 
Marsella.

Tras una larga travesía, 
el 20 de abril llegaron a la 
ciudad francesa, donde al-
gunos pasajeros comenza-
ron a pisar tierra por prime-
ra vez en dos meses, como 
Juan y María que, entonces, 
debían coger un autobús que 
les llevara hasta Barcelona, 
donde tenían el coche apar-
cado, esperándoles para vol-
ver a casa.

Estas Navidades, Juan y Ma-
ría harán 30 años viviendo en 
la localidad de Puçol, él con 
75 años y ella con 73; han vi-
sitado más de sesenta países 
a lo largo de su vida, algunos 
en repetidas ocasiones, y de 
todas las regiones que cono-
cen, Oceanía es una de sus 
favoritas.

Así, con multitud de cruce-
ros a sus espaldas y tres vuel-
tas al mundo, este matrimo-
nio “trotamundos” por fin ha 
pisado tierra, tras dos me-
ses atrapados en un mar que 
ya conocen y con una nueva 
aventura que contar: el vol-
ver a casa en medio del co-
ronavirus.

puçol

Una pareja vuelve a casa tras meses 
en un crucero por el coronavirus 

▶ iban a Hacer su tercera vuelta al mundo, pero a medida que el barco avanzaba por el mar, lo Hacía el virus por tierra

Varias personas saludan a los pasajeros de uno de los cruceros a su llegada a uno de los puertos de Australia. / efe/arChiVo

Dos momentos del viaje de esta pareja de Puçol. / ePda

nos quedábamo 
en bahías 
o frente a 
puertos y nos 
traían gasóleo 
y comida en 
barcazas”

‘
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 � redacció | alFaFar
L’Ajuntament d’Alfafar, a tra-
vés de la concejalía de Bienes-
tar Social, ha puesto en mar-
cha el programa ‘Bon dia’ de 
acompañamiento telefónico 
a personas mayores del mu-
nicipio que viven solas y se 
ven más afectadas por el con-
finamiento.

Esta iniciativa pretende es-
tablecer un contacto habitual 
con las personas más vulne-
rables, a quienes más afecta 
la soledad no deseada, y que 
no tienen a nadie para hacer-
les compañía. Partiendo de 
las palabras que todos espe-
ramos escuchar cada maña-
na, ‘Bon dia’, el equipo preten-
de mantener conversaciones 
para que los mayores se sien-
tan acompañados y puedan 
transmitir si tienen alguna ne-
cesidad.

los mayores de 80
Desde el pasado 16 de abril 
comenzó a implantarse el 
programa con un equipo de 
trabajadores de l’Ajuntament 
formados para este cometi-
do. Las llamadas han empe-
zado a realizarse al grupo de 
más de 85 años que viven so-
las, para ir ampliando progre-
sivamente hasta los 5 años. En 
total se espera atender a alre-
dedor de 1.014 vecinos y veci-
nas de Alfafar.

Esta iniciativa se acoge den-
tro de la implantación de la 
Resolución de la Conselleria 
de Igualdad y Políticas por la 
que se establecen las directri-
ces para organizar los servi-
cios sociales de atención pri-
maria con motivo del estado 
de alarma provocado por la 

pandemia del covid-19., tam-
bién llamado coronavirus

El programa ‘Bon dia’ se su-
ma a toda una serie de inicia-
tivas de refuerzo de Servicios 
sociales, clave en la situación 
actual. Desde l’Ajuntament 
d’Alfafar se ha reforzado el 
reparto de alimentos a fami-
lias vulnerables, tanto aque-
llas beneficiarias del ban-
co de alimentos, como para 
aquellas familias que han sido 
atendidas de primera necesi-
dad por causas sobrevenidas.

tarJeta solidaria
En la misma línea, se ha pro-
movido la creación de una 
tarjeta solidaria para aque-
llas familias que no cuentan 
con cuenta bancaria, y se han 
aprobado unas ayudas para 
primeras necesidades deri-
vadas de la crisis sociosani-
taria provocada por el covid, 
según han explicado a El Pe-
riódico de Aquí las mismas 
fuentes municipales.

Además, gracias a un equi-
po de voluntarios, se ha com-
plementado el servicio ‘Medi-
caments a casa’ por el cual el 
Colegio Oficial de Farmacéu-
ticos envía, bajo petición, los 
medicamentos necesarios a 
las farmacias del municipio, y 
este equipo de voluntarios se 
encarga de hacérselos llegar a 
aquellas personas enfermas o 
en grupos de riesgo. 

Con el proyecto ‘Bon dia’ 
se complementa la amplia-
ción del programa de Ayuda 
a Domicilio y los protocolos 
de seguimiento implementa-
dos a través del programa de 
teleasistencia, “menjar a casa” 
y “medicaments a casa”.

alFaFar

Un vecino pasea por Alfafar. / ePda

Alfafar lanza 
el programa 
‘Bon dia’ para 
acompañar a 
mayores
▶ se trata de un servicio telefónico que 
busca el acompañamiento a aquellas 
personas mayores que vivan solas y estén 
más afectadas por el confinamiento

El Centre Municipal Tauleta. / ePda

 � redacció | alFaFar  
La octava edición del Festival 
Sedajazz cambia la plaza del 
pueblo por las nuevas tecno-
logías y se adapta así a la situa-
ción actual. Este 30 de abril, 
con motivo del Día Interna-
cional del Jazz, l’Ajuntament 
d’Alfafar y el colectivo de mú-
sicos Sedajazz ofrecen un fes-
tival a través de la red social 
Instagram.

La iniciativa, impulsada 
conjuntamente por el área 
de Cultura de l’Ajuntament 
d’Alfafar y Sedajazz Colectivo 
de Músicos, permite un año 

más disfrutar de las actuacio-
nes de diversas agrupaciones, 
entre ellas, Chris Cheek des-
de Nueva York, David Pastor 
desde Barcelona, Thaïs Mo-
rell desde Brasil o Kontxi Lo-
rente desde Valencia, entre 
otros.

La imposibilidad de cele-
brar el habitual concierto en 
conmemoración por el Día 
Internacional del Jazz, este se 
ha transformado en un festi-
val online a través de la red 
social Instagram. Con este es-
te evento, l’Ajuntament quie-
re reforzar su apuesta por la 

música y la cultura, han expli-
cado fuentes municipoales.

Los diferentes artistas y co-
lectivos que participan en es-
ta edición se conectarán en 
sus respectivos perfiles de 
Instagram a la hora indica-
da en el cartel para ofrecer 
un variado festival con repre-
sentación del jazz, flamenco, 
música brasileña o fusión de 
música y poesía.

Con la celebración de Se-
dajazz, l’Ajuntament d’Alfafar 
consolida una cita cultural y 
familiar muy esperada en el 
municipio y se suma al Día 

Internacional del Jazz que se 
conmemora cada 30 de abril. 
Una jornada que tiene como 
objetivo sensibilizar al públi-
co general sobre las virtudes 
de la música jazz como herra-
mienta educativa y como mo-
tor para la paz, la unidad, el 
diálogo y la inclusión.  

El vídeo quedará grabado 
por lo que se podrá disfrutar 
de la actuación en cualquier 
otro momento posterior al 30 
de abril, según han defendido 
las mismas fuentes municipa-
les en declaraciones a El Pe-
riódico de Aquí.

Alfafar celebra el Día Internacinal del 
Jazz con un festival online gratuito
▶ son once actuaciones distintas emitidas desde valencia, brasil, nueva york o barcelona

cultura
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 � redacción | alFaFar  
L’Ajuntament d’Alfafar ha que-
rido hacer una evaluación la 
situación hasta el primer mes 
desde que el Gobierno de Es-
paña declaró el estado de alar-
ma. El consistorio ha adaptado 
su forma de trabajo, centran-
do y reforzando esfuerzos en 
los ámbitos críticos en esta 
situación: servicios sociales, 
limpieza y desinfección y aten-
ción a la ciudadanía.

Tras la creación del puesto 
de mando único, el servicio 
de atención a la ciudadanía 
ha respondido a más de 3.500 
llamadas telefónicas y ha dado 
soporte al equipo de Servicios 
sociales remitiendo todos los 
casos de vecinos y vecinas que 
requerían ayuda.

Este mes, l’Ajuntament ha 
realizado repartos a 342 fa-
milias beneficiarias del banco 
de alimentos, y ha atendido a 
más de 200 familias adiciona-
les de primera necesidad por 
circunstancias sobrevenidas.

A nivel económico, se han 
creado ayudas para necesida-
des básicas por emergencia 
social y humanitaria a las que 
se han acogido 132 familias y 
para las que l’Ajuntament ha 

invertido, hasta el momento, 
más de 45.950 euros. Adicio-
nalmente, se han creado unas 
tarjetas solidarias para 70 fa-
milias que no contaban con 
cuentas bancarias. 

Para la atención y sopor-
te de cuestiones relaciona-
das con los ámbitos laborales 
y de comercio, se ha puesto 
en marcha un servicio en el 
ADL de Alfafar para atender a 

Alfafar hace balance del primer mes del 
inicio del Estado de Alarma en España
▶ destaca la gran cooperación por parte de la ciudadanía del municipio y de la atención del ayuntamiento

Trabajadores municipales en la centralita del ayuntamiento. / ePda

 � redacción |alFaFar  
L’Ajuntament d’Alfafar, a través 
de la concejalía de Bienestar So-
cial, ha aprobado la concesión 
de ayudas para necesidades bá-
sicas por emergencia social y hu-
manitaria.
Estas ayudas buscan ayudar a 
aquellos vecinos y vecinas de Al-
fafar que hayan quedado en si-
tuación de no poder cubrir sus 
necesidades básicas a causa de 
la crisis sociosanitaria ocasiona-
da por el covid-19.

Para poder beneficiarse de es-
te apoyo, los solicitantes deben 
constar en el padrón de Alfafar, 
contar con recursos económicos 
inferiores a un IPREM (537,84 eu-
ros) en la unidad familiar y re-
cibir una valoración técnica fa-
vorable del equipo de atención 
primaria de Bienestar Social. 

Las solicitudes pueden pre-
sentarse telefónicamente al 
Ayuntamiento o a través del co-
rreo electrónico bienestarso-
cial@alfafar.es, y serán valoradas 
para una concesión inmediata 
de la ayuda.

La dotación económica apro-
bada oscila entre los 200 euros 
en unidades familiares de una 
única persona, 300 euros para 
las familias de dos miembros, y 
50 euros adicionales a partir del 
tercer miembro de la unidad fa-
miliar, hasta un máximo de sie-
te personas. 

Las ayudas se concederán en 
un único pago correspondiente 
al mes transcurrido en estado de 
alarma y se harán llegar median-
te transferencia bancaria o a tra-
vés de tarjetas solidarias. 

Una vez finalice el estado de 
alarma, los beneficiarios conta-
rán con un plazo de tres meses 
para entregar la documentación 
que acredite su situación para 
haber recibido las ayudas, han 
concluido las mismas fuentes 
municipales.

coronavirus

Alfafar concede ayudas 
sociales para cubrir 
necesidades básicas

▶ la mínima 
colaboración por 
unidad familiar asciende 
a 200 euros

bienestar social

la ciudadanía, pymes y autó-
nomos. Desde esta área se en-
cargan de gestionar y asesorar 
sobre las cuestiones relacio-
nadas con ayudas económi-
cas para autónomos, presta-
ciones, subsidios, ERTE, etc. 

Atendiendo a las directri-
ces de Conselleria, desde Ser-
vicios Sociales también se ha 
puesto en marcha un progra-
ma de asistencia psicológica 
en el duelo para las personas 
afectadas por el covid-19. Tam-
bién han lanzado el programa 
de acompañamiento telefóni-
co a mayores ‘Bon dia’ con el 
que mantener contacto con 
aquellas personas mayores de 
65 años que viven solas, con el 
objetivo de mejorar la situa-
ción de estos vecinos y veci-
nas y localizar, a su vez, las ne-
cesidades que puedan surgir.

También se ha promovi-
do el complemento del pro-
grama ‘Medicaments a casa’ 
por el cual el Colegio Oficial 
de Farmacéuticos envía, ba-

jo petición, los medicamen-
tos necesarios a las farmacias 
del municipio, y un equipo de 
voluntarios formado por Ser-
vicios Sociales se encarga de 
hacérselos llegar a aquellas 
personas enfermas o en gru-
pos de riesgo.

La colaboración de equipos 
de voluntariado en este mes 
ha sido fundamental. Varias 
vecinas de Alfafar han realiza-
do más de 6.000 mascarillas, 
y un grupo de vecinos y veci-
nas con impresoras 3D han co-
laborado con la creación de 
más de 150 pantallas protec-
toras. Este material ha sido 
cedido para la protección de 
cuerpos de seguridad, perso-
nal sanitario, servicio de aten-
ción domiciliaria y cuerpo de 
voluntarios.

Desde l’Ajuntament d’Alfafar 
se quiere hacer un agradeci-
miento a toda la ciudanía por 
su colaboración y apoyo, tanto 
respetando el confinamiento 
como con las labores de volun-
tariado. También un agradeci-
miento especial y todo el apo-
yo a los trabajadores, cuerpos 
de seguridad, personal socio-
sanitario y demás personas 
que cada día siguen esforzán-
dose por cuidar de los demás. 
Desde l’Ajuntament d’Alfafar 
continuaremos trabajando pa-
ra cuidar de todos y que nadie 
quede atrás. 

http://www.alfafar.com/
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 � fran raga | massanassa
Alejandro (Álex) Carabal na-
ció en la ciudad de Valencia 
en el año 1977, y desde el año 
2004, es bombero en el cuer-
po de la capital valenciana. 
Afincado en Massanassa, 
compagina sus complicados 
horarios de bombero con la 
presidencia del AMPA de los 
dos únicos colegios públicos 
de esta localidad de l’Horta, 
-los centros Lluís Vives y Au-
siàs March-, de educación pri-
maria y de educación infantil 
y su cargo como conseller de 
l’Horta Sud en la Federación 
de Asociaciones de Madres y 
Padres (FAMPA). “Nacimos 
con vocación de ayudar en 
conflictos exteriores pero nos 
hemos reinventado para ayu-
dar directamente en la Comu-
nitat Valenciana”, reivindica 
en esta entrevista concedida 
a El Periódico de Aquí uno de 
los muchos héroes anónimos 
que luchan para vencer al co-
ronavirus.

Entre reivindicaciones de 
un colegio nuevo, ya que el 
de Massanassa es casi el más 
antiguo de todos los públicos 
de la comarca, el massanasser 
desempeña una intensa labor 
solidaria propia sólo de aque-
llos quienes creen firmemen-
te en el valor de lo común y 
en las personas, no sin quitar 
antes muchas otras a su otra 
pasión: su familia. El trabajo 
lo lleva a cabo de la mano de 
un fantástico grupo de bom-
beros y bomberas del cuer-
po de la ciudad de Valencia 
que vieron en el año 2017 la 
necesidad de crear ‘Bombers 
pel Món’. 

reinventarse
Tal y como el propio Carabal 
cuenta a El Periódico de Aquí, 
“nacimos con esa vocación 
de ayudar en conflictos inter-
nacionales de todo tipo, pero 
nos hemos reinventado para 
ayudar directamente en nues-
tro entorno más próximo, en 
este caso en la Comunitat Va-
lenciana, ante la pandemia 
del COVID19”. El bombero, 
que forma parte de la direc-
tiva de Bombers pel Món, re-
cuerda que han tenido pro-
yectos apasionantes como el 
envío de una ambulancia a 
Siria o de un camión de bom-
beros al Sáhara Occidental, 
pero que también organizan 
visitas a niños enfermos en 

hospitales valencianos o re-
cogidas de alimentos para co-
legios de niños con necesida-
des especiales.

el covid19
La acción ante la pandemia 
del coronavirus COVID19 ha 
llevado a este grupo de bom-
beros a recorrer toda la Co-
munitat Valenciana, desde 
Castellón a Requena o la ciu-
dad de Alicante, sin olvidar 
hospitales valencianos como 
el Arnau de Vilanova o cen-
tros de salud como los de Be-
netússer o Catarroja. Prueba 
de ello son sus redes sociales, 
donde se puede ver la inten-
sa labor a lo largo y ancho de 
nuestra geografía.“Hemos te-
nido compañeros que se han 
desplazado en una mañana 
desde Bellreguard, en la Sa-
for, a Ontinyent para recoger 
una donación de mascarillas 
para distribuir en Valencia”, 
asegura Carabal. “La iniciativa 
surgió porque en un grupo de 
whatsapp de l’Horta vi que va-
rias madres que sabían coser 
se estaban organizando pa-
ra elaborar mascarillas y do-
narlas. Nosotros empezamos 
recogiendo todo el material 
que podíamos acaparar pa-
ra entregarlo a las costureras 
y después repartir sus mas-
carillas allí donde nos las pe-
dían”, afirma el protagonista 
de nuestra entrevista. 

una media de 6 y 7
El bombero, ayudado siem-
pre por sus compañeros, des-
taca que han llegado a tener 
una media de entre seis y sie-
te bomberos y bomberas re-
partiendo. “A veces parába-
mos en un control de Policía 
y directamente les ofrecía-
mos mascarillas y también 
pantallas faciales protecto-
ras, sin más intermediarios. 
A las fuerzas de seguridad les 
agradecemos que nos lo han 
puesto muy fácil en los con-
troles de tráfico y al Ayunta-
miento de Valencia que nos 
haya permitido usar los vehí-
culos oficiales para desplazar-
nos entre municipios”, reme-
mora Carabal en el transcurso 
de la charla.

Cabe destacar que, entre 
viaje y viaje, no sólo han re-
partido mascarillas a sanita-
rios, sino que también lo han 
hecho con familias necesita-
das a las cuales también les 

reportaJe

Álex Carabal. / ePda

Álex Carabal (Bombers pel Món): ‘‘Ahora nos toca 
volcarnos para ayudar en la Comunitat valenciana’’
▶ massanassa se convierte en el epicentro 
de una ola de solidaridad que recorre 
toda la comunitat de mano de los 
bomberos de la ciudad de valència

han hecho llegar alimentos 
de primera necesidad, ha ex-
plicado.

Preguntado por la falta de 
equipos de protección indi-
vidual, Álex cuenta que “nos 
hemos encontrado, especial-

mente en los primeros días 
una situación de desabaste-
cimiento generalizado en mu-
chos hospitales y centros de 
salud y hemos llegado a ser 
recibidos entre lágrimas por 
profesionales de la sanidad 
que nos han agradecido enor-
memente las donaciones”.

máscaras de buceo
Uno de los proyectos más 
apasionantes, si es que cabe 
destacar alguno de los mu-
chos que estos días estos 
bomberos tan polifacéticos 
llevan a cabo, es el de abaste-
cerse de máscaras de snorkel 
–una especie de buceo- para 
que a través de una modifica-
ción se puedan destinar a los 
miembros de las ambulancias 
SAMU de toda la Comunitat 
Valenciana.

“Recogemos máscaras de 
snorkel de marcas como De-
cathlon y las entregamos a 
personas que tienen impre-
soras 3D para que ellas fabri-
quen una pieza que incrus-
tada en la máscara de buceo 

las transforma en un elemen-
to de protección ideal para 
los sanitarios de las ambulan-
cias SAMU. Por el momento 
hemos entregado más de se-
tenta y hemos cubierto apro-
ximadamente las necesida-
des de zonas como Castellón 
y Alicante”. 

sobre la ong
Bombers pel Món es una Or-
ganización No Gubernamen-
tal (ONG) dedicada a la aten-
ción de personas en conflicto 
a lo largo y ancho de todo el 
mundo, incidiendo también 
en los problemas de Valencia 
y de los municipios de la Co-
munitat Valenciana.

Pueden conocer sus acti-
vidades a través de su pági-
na web www.bomberspel-
mon.org

la iniciativa surgió 
porque vi un 
grupo de madres 
en whatsapp 
que estaban 
organizándose para 
elaborar mascarillas’’

‘los primeros días nos 
hemos encontrado 
una situación de 
desabastecimiento 
generalizado en 
hospitales y centros 
de salud’’

‘
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 � redacció | catarroJa
L’alumnat de Catarroja està re-
bent a la seua casa durant 
aquests diez tots els llibres i ma-
terials per a afrontar, online, 
l’últim trimestre del curs. 
L’Ajuntament de Catarroja ha 
oferit a tots els centres del mu-
nicipi, públics i concertats, la 
possibilitat que, mitjançant una 
empresa de transport, aquests 
materials arriben a casa de tot 
l’alumnat amb plenes garanties 
de seguretat. D’aquesta mane-
ra, amb una xicoteta inversió 
econòmica s’ha invertit en se-
guretat per a les famílies i en 
agilitat a l’hora de poder acce-
dir a aquestes eines educatives.

A més, des de l’Ajuntament, 
també s’ha estudiat la possibi-
litat de completar, amb tablets 
amb accés a internet, les ne-
cessitats que han exposat els 
centres a petició de les famí-
lies. S’espera, en breu poder 
cristal·litzar aquesta proposta 
amb la compra d’aquests apa-
rells tecnològics necessaris per 
a seguir el curs online i que pos-
teriorment es quedarien a dis-
posició de l’Ajuntament per a 
cobrir necessitats en materia 
educativa o també per a tas-
ques formatives en l’Escola 
d’Adults.

“Les inversions en educació 
sempre són barates perquè es-

tem invertint en el futur de les 
nostres filles i fills, per la qual 
cosa és fonamental el poder 
facilitar-los totes les eines pos-
sibles per a desenvolupar la 
seua tasca educativa i seguir 
en contacte amb el personal 
docent”, explica José Antonio 
Cuberos, regidor d’educació 
de l’Ajuntament de Catarroja 
qui ha agraït la perfecta sinto-
nia i coordinació per a aconse-
guir aquesta acció dels tècnics 
municipals i centres educatius.

D’altra banda, aquesta set-
mana s’han recepcionat les 
obres de renovació de fuste-
ria en finestres i portes del 
col·legi Jaume I. S’han substi-
tuït aquests materials d’origen 
per finestrals energèticament 
més eficients, que mantenen 
millor la temperatura i ator-
guen una major lluminositat a 
les aules. Aquesta reforma ha 
tingut un cost de 89.981 euros 
provinents d’una subvenció de 
la Diputació de València i com-
pletada amb fons municipals.

En marxa també estan les 
obres de la coberta del CEIP 
Joan XXIII. Unes obres incloses 
en el Pla Edificant d’enguany, 
gràcies a la petició de tramita-
ció d’urgència de les mateixes 
per part de l’Ajuntament de Ca-
tarroja. Les obres estaven pre-
vistes per a mediats de mes de 
març i només s’han vist afec-
tades per les pluges que van 
impedir els treballs i les neces-
sàries limitacions implantades 
per l’Estat d’Alarma decretat 
pel govern.

 � redacció | paiporta  
L’Ajuntament de Paipor-
ta, a través de la Regidoria 
d’Urbanisme, Medi Ambient 
i Sostenibilitat, ha iniciat la 
campanya d’accions preven-
tives contra el mosquit tigre. 
Els tractaments formen part 
del pla de prevenció de pla-
gues del consistori, i s’avança 
uns mesos a l’arribada de 
l’estiu, que és quan la pobla-
ció de mosquit tigre és més 
nombrosa.

Les accions se substan-
cien, en primer lloc, en la 
instal·lació de trampes de 
mostreig a zones d’especial 
incidència, com són jardins, 

cementeris, barranc i zones 
residencials. Seguidament es 
porten a terme tractaments 
preventius als embornals a 
prop dels centres educatius, 

centre de salut, parcs i jard-
ins públics, a més de tracta-
ments correctius amb larvici-
des on es detecta la presència 
de l’insecte.

Així mateix, l’empresa 
de trac t ament  de pla -
gues, en coordinació amb 
l’Ajuntament de Paipor-
ta, atén directament les in-
cidències comunicades per 
la ciutadania a punts con-
crets, amb la cerca de fo-
cus d’aparició del mosquit. 
Per a donar avís al consisto-
ri, cal presentar un registre 
d’entrada a l’oficina UNICA. 
Es pot realitzar mitjançant 
una instància a la seu elec-
trònica. També es pot comu-
nicar i geolocalitzar una in-
cidència en l’APP municipal 
Paiporta Info, disponible per 
a Android i IOS.

Paiporta enceta les accions preventives 
contra el mosquit tigre a la població
▶ l’ajuntament portarà a terme tractaments amb larvicides als embornals del municipi

Un moment de l’acció preventiva. / ePda

paiporta

Catarroja col.labora 
amb les escoles per a 
fer classes online

▶ s’Han recepcionat les 
obres de renovació del 
col.legi jaume i

Una escola de Catarroja. / ePda

catarroJa

 � redacció | alcàsser
El Ayuntamiento de Alcàsser 
sigue trabajando para redu-
cir el impacto del coronavi-
rus en la población. A las me-
didas de alivio económicas, 
publicadas en la edición an-
terior, se unen ahora una guía 
con los consejos para realizar 
la compra de forma segura 
durante la pandemia, un ser-
vicio de ayuda a los mayores 
para realizarles la compra, 
sin que tengan que salir de ca-
sa, así como un servicio tele-
fónico municipal de atención 
psicológica.

Respecto al servicio de 
compra se recuerda que en 
aquellos casos que no se 
pueda ir personalmente, hay 
dos teléfonos habilitados 
para que el propio Ayunta-
miento realice estas tareas. 
96.122.29.95 y 678.917.594. 
Además, e recomienda man-
tener la distancia de seguri-

dad de 1’5 metros entre las 
personas y llevar las bolsas 
de casa.

Por otro lado,se ha habi-
litado un teléfono munici-
pal de atención psicológica, 

el 600.454.71, con un equi-
po especializado en infancia 
y adolescencia, con horario 
de lunes a viernes de 9 a 14 y 
de 16 a 20 horas. Finalmente, 
los mayores pueden evitar sa-

lir de casa para ir a comprar 
o a por medicamentos. Para 
ello, el Consistorio ha habili-
tado igualmente tres teléfo-
nos: 96.122.29.95, 678.917.594 
y el 600.424.970.

alcàsser

Alcàsser ayuda a sus mayores
▶ el consistorio Hace una gruía para consejos para realizar la compra segura

xx. / ePda

https://paiporta.es/
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 � redacció | paiporta
L’Ajuntament de Paiporta, a 
través de la seua àrea de Par-
ticipació Ciutadana, ha estat 
treballant des que donara ini-
ci l’emergència sanitària, a 
conseqüència del coronavi-
rus Covid-19, a atendre i res-
pondre a les necessitats de la 
població paiportina en matè-
ria de protecció sanitària.

Amb aquest objectiu, l’àrea 
de Participació ha elaborat 
uns kits de màscares soli-
dàries, realitzades per vo-
luntàries del municipi que, a 
través de la Regidoria de Co-
merç, ha posat a disposició de 
més de 100 establiments lo-
cals perquè el personal que 
continua treballant en boti-
gues, comerços, mercat, així 
com en altres serveis en fun-
cionament de primera neces-
sitat, ho facen en les majors 
condicions de seguretat.

“Aquestes mascaretes són 
el resultat de la solidaritat i 
la col·laboració de la ciutada-
nia de Paiporta, que al llarg 
de diversos dies han estat co-
sint-les”, ha explicat la regido-
ra de Participació Ciutadana, 
Esther Torrijos. En total s’han 
confeccionat unes 500 màs-
cares, elaborades amb teixit 
sanitari homologat TNT (te-
la no teixida) i que ofereixen 
totes les garanties sanitàries. 
“Les màscares són rentables 

i reutilitzables”, ha matisat 
la regidora. El material s’ha 
obtingut gràcies a la dona-
ció d’una empresa tèxtil i a 
la col·laboració i solidaritat 
de l’Ajuntament de Catral, ha 
afegit.

La Regidoria d’Economia, 
Ocupació i Comerç s’ha enca-
rregat de gestionar el reparti-
ment d’aquests kits, que s’ha 
tingut lloc aquesta mateixa 
setmana, en la zona comer-
cial de Jaume I, Plaça Xúquer 

i Primer de Maig. “El comerç 
local és una de les nostres 
prioritats i les persones que 
estan de les botigues i serveis 
de Paiporta, garantint l’accés 
a aliments i productes essen-
cials, han de poder desenvo-

lupar la seua tasca en les mi-
llors condicions possibles”, 
ha afegit la regidora de Co-
merç, Beatriz Jiménez en una 
nota de premsa. Ara més que 
mai s’ha de comprar al co-
merç local de proximitat.

paiporta

La regidora de Comerç Beatriz Jiménez. / ePda

L’Ajuntament 
de Paiporta 
repartix 500 
mascaretes 
entre el comerç

▶ Han estat confeccionades per un grup 
de voluntàries i s’Han repartit en més de 
100 locals de la ciutat

Un comerç rebent mascaretes. / ePda

Una comerciant agraïnt el detall. / ePda

Una comerciant mostrant l’obsequi. / ePda

Un moment en què s’entrega una mascareta. / ePda

comarca

El Consistorio 
de Massanassa 
compra un 
desinfectante de 
ozono anti Covid

 � redacción | massanassa
El Ayuntamiento de Massa-
nassa ha adquirido un gene-
rador de ozono con una ca-
pacidad de producción de O3 
mg/hora, para desinfectar los 
locales con esta nueva técni-
ca. Esta adquisición responde 
“al interés del Ayuntamiento 
de Massanassa por mantener 
desinfectados todos los loca-
les municipales en la lucha 
contra el Covid19” ha explica-
do el alcalde de la localidad, 
Paco Comes Monmeneu. Es-
tos trabajos de desinfección se 
unen a los que está realizando 
la brigada de obras municipal 
en los edificios y vías públicas.

ediFicios y veHículos
El generador se adquirió el pa-
sado 2 de abril de este año y se 
esta utilizando para desinfec-
tar los edificios y vehículos mu-
nicipales. El ozono es una mo-
lécula con 3 átomo de oxígeno 
O3. La molécula estable del oxi-
geno es con dos átomos de oxi-
geno O2, por lo que con gran 
facilidad se libera el átomo de 
oxígeno con el radical libre. El 
radical libre de oxígeno tiene 
una gran capacidad de actua-
ción sobre cualquier elemen-
to con el que entre en contac-
to, oxidándolo.

En la industria alimenticia 
se ha mostrado muy eficaz en 
la eliminación de virus, hongos 
y bacterias, con lo que se con-
sigue mantener los productos 
almacenados. Este generador 
de ozono también se ha ofreci-
do a las farmacias y pequeños 
establecimientos de alimenta-
ción locales para ayudar a la 
desinfección. 

La máquina de ozono.

http://www.quartdepoblet.org/portal/p_1_principal1.jsp?codResi=1&language=es
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 � redacción | mislata
Mislata garantiza el bienestar 
social ante el Covid-19. El 
Ayuntamient está trabajando 
desde el momento en que se 
decretó el Estado de Alarma 
en esa dirección. En declara-
ciones a los medios de comu-
nicación, el alcalde, Carlos F. 
Bielsa, ha señalado: “Estamos 
en un momento de extrema-
da gravedad y no podemos 
dejar a nadie atrás. Todos es-
tamos viviendo momentos 
duros, pero son los más vul-
nerables los que necesitan 
más de nuestra atención. Es 
nuestra obligación moral cui-
dar de todos ellos”

Desde la declaración del 
Estado de Alarma provoca-
da por la crisis sanitaria del 
Covid-19, son muchas las me-
didas que el gobierno munici-
pal ha puesto en marcha pa-
ra paliar las consecuencias 
que esta crisis está provocan-
do a todos los niveles. Desde 
el primer momento, la prio-
ridad ha sido atender a los 
sectores y a las personas más 
vulnerables y necesitadas y 
que, en momentos como es-
tos, ven aún más agravada 
su situación. Por esta razón, 
desde el inicio, hay abiertos 
unos nuevos canales de aten-
ción ciudadana para casos de 
emergencia. Pero, además, a 
todas las medidas de carác-
ter social, se han sumado ini-
ciativas solidarias, medidas 
extraordinarias de limpieza 
y desinfección, o de asesora-
miento a determinados sec-
tores, entre otras. 

servicios sociales
Desde Servicios Sociales, se 
han reforzado y ampliado 
programas municipales que 
ya se venían llevando a cabo, 
como los servicios de aten-
ción domiciliaria a mayores o 
a personas con dependencia 
reconocida. Se ha puesto en 

marcha el programa especial 
“Comida en Casa” con el ob-
jetivo de minimizar los efec-
tos de la crisis en las personas 
que más lo necesitan, inclui-
dos los menores de familias 
en riesgo de exclusión social 
que eran beneficiarios de las 
becas de comedor social y 
ahora reciben los alimentos 
directamente en sus casas. 
Por otra parte, alrededor de 
40 toneladas de alimentos y 
productos de higiene y lim-
pieza se han repartido a unas 
500 familias vulnerables. 

El colectivo de personas 
mayores ha sido también una 
de las prioridades del consis-
torio. Son más de 10.000 en la 
ciudad de Mislata y con todas 

ellas se ha contactado telefó-
nicamente para averiguar su 
estado y ofrecerles, por si lo 
necesitan, todos los servicios 
que pueden solicitar, como el 
de compra de comida y medi-
camentos y la entrega en sus 
domicilios.  

El Ayuntamiento de Misla-
ta ha puesto en marcha tam-
bién un servicio transversal 
de atención psicológica vía 
telefónica, con el objetivo de 
ayudar a todas aquellas per-
sonas que necesiten apoyo 
para afrontar y gestionar esta 
situación extraordinaria. Psi-
cólogos y técnicos municipa-
les de diferentes áreas están 
al otro lado del teléfono para 
atender a todas las personas 

que lo necesiten y ofrecerles 
estrategias de autoayuda.

Muy buena respuesta en-
tre la ciudadanía han tenido 
dos iniciativas municipales 
solidarias. Una nutrida red de 
voluntarias y voluntarios han 
confeccionado 3.000 mas-
carillas de protección para 
grupos vulnerables y 10.000 
batas desechables para per-
sonal sanitario de centros de 
salud y hospitales.  

sector empresarial
Uno de los sectores más afec-
tados en estos momentos es 
sin duda el sector laboral y 
empresarial, y para dar res-
puesta a todas las demandas 
y dudas surgidas, se ha pues-

to en marcha la OACE, Ofici-
na de Atención al Comercio y 
al Empleo; un servicio que in-
forma, asesora y asiste en ma-
teria laboral y empresarial a 
todo el tejido económico y 
comercial de Mislata.

Asimismo, el trabajo de la 
empresa pública Nemasa, 
encargada de la gestión de 
limpieza viaria, está siendo 
también clave en estos días, 
intensificando aún más si ca-
be las tareas de baldeo, lim-
pieza y desinfección en las 
calles, con el objetivo de ga-
rantizar la seguridad de toda 
la ciudadanía.

En definitiva, un Consisto-
rio volcado en lo que más ne-
cesitan sus vecinos.

mislata

Preparación de packs de comida en Mislata. / ePda

Mislata garantiza el bienestar 
social ante el coronavirus
▶ carlos f. bielsa: ‘‘estamos en un momento de extremada gravedad y no podemos dejar atrás a nadie’’

mislata

L’Ajuntament 
atén més de 
30.000 consultes 
ciutadanes

 � redacción | mislata
L’inici de l’Estat d’Alarma va 
suposar un canvi radical en 
la manera d’atendre la ciuta-
dania. Per això, l’Ajuntament 
de Mislata va prendre la de-
cisió de reforçar i ampliar 
els canals d’informació i co-
municació que ja posseïa en 
l’actualitat i continuar pres-
tant un servei d’informació 
directe amb tota la població, 
ara de forma totalment tele-
màtica o telefònica.

Abans de l’arribada del 
COVID-19, el consistori ja 
disposava d’un gran sis-
tema d’atenció telemàti-
ca. D’una banda, a través 
de les xarxes socials oficials 
de l’Ajuntament de Mislata 
(amb perfils propis en Face-
book, Instagram i Twitter); 
per un altre, el Correu Ciu-
tadà, del qual qualsevol per-
sona pot fer ús mitjançant la 
seua adreça electrònica, i una 
APP per a traslladar qualsevol 
incidència.

A tots estos canals, amb la 
crisi sanitària s’ha afegit un 
sistema de contacte a tra-
vés de WhatsApp. Este canal 
de comunicació, per al qual 
s’han posat a la disposició dels 
veïns i veïnes de Mislata tres 
números de contacte, porta 
en l’actualitat més de 3.500 
missatges enviats, atenent així 
a més de 1.200 persones. Se-
gons afirma l’alcalde, Carlos 
Fernández Bielsa, “la voluntat 
de l’equip de Govern ha sigut 
crear un canal nou de partici-
pació i informació en el qual 
la ciutadania puga sol·licitar 
qualsevol tipus d’informació 
i ajudar-los en esta situació’’.

Voluntaris. / ePda

https://www.mislata.es/es
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coronavirus

La Mancomunitat reparte las 
mascarillas por los ayuntamientos
▶ la presidenta, eva sanz, Ha supervisado el pedido de 350.000 unidades Higiénicas para paliar la covid19

Un momento de la entrega en el Ayuntamiento de Paiporta. / ePda

 � redacción | torrent
Las mascarillas encargadas 
por la Mancomunitat a dos 
empresas de Torrent han em-
pezado a llegar  a los munici-
pios de la comarca. El pasado 
16 de abril, el organismo inter-
municipal anunció la compra 
de 350.000 mascarillas higié-
nicas y reutilizables para los 
ayuntamientos de l’Horta 
Sud. Ahora serán los consisto-
rios los que organicen su dis-
tribución entre sus vecinos y 
vecinas.

La coordinación de la com-
pra por parte de la Mancomu-
nitat de l’Horta Sud ha per-
mitido a los ayuntamientos 
acceder de una forma ven-
tajosa a un mercado com-
plicado en estos momentos. 
Además, la entidad intermu-
nicipal ha apostado para la 
fabricación de las mascarillas 
por dos empresas de la co-
marca que han respondido al 
encargo reforzando sus plan-
tillas e invirtiendo en nueva 
maquinaria para poder aten-
der el pedido en el menor 
tiempo posible. 

siguendo las normas
Las mascarillas encargadas 
están fabricadas siguiendo las 
premisas establecidas por la 
norma UNE 065, aprobada 
el pasado 15 de abril, y cum-
plen con las indicaciones de 
las autoridades sanitarias. Son 
reutilizables y lavables para 
que puedan ser utilizadas en 
más de una ocasión. Con ca-
da mascarilla se adjunta un 
pequeño manual de instruc-
ciones para poder usarlas, 
higienizarlas, mantenerlas y 
guardarlas con todas las ga-
rantías.

La presidenta de la Manco-
munitat de l’Horta Sud, Eva 
Sanz, se ha mostrado “satis-
fecha” por la llegada de las 
mascarillas a los ayuntamien-

tos de la comarca. “En solo 11 
días hemos conseguido po-
ner a disposición de los mu-
nicipios mascarillas para sus 
vecinos y vecinas. Y lo hemos 
hecho sin necesidad de salir 
de la comarca, apostando por 
dos empresas de Torrent. He-
mos vuelto a demostrar que 
unidos bajo el paraguas de 
la Mancomunitat somos más 
eficaces para afrontar proble-

mas comunes”, ha explicado 
Sanz. 

Hoy se ha entregado a los 
ayuntamientos una parte del 
pedido de mascarillas. El res-
to está previsto que se com-
plete en los próximos días. 

La presidenta de la Man-
comunitat de l’Horta Sud su-
pervisa el pedido de 350.000 
mascarillas para los munici-
pios de la comarca

Previamente, la presiden-
ta de la Mancomunitat de 
l’Horta Sud, Eva Sanz, visitó 
las instalaciones de las dos 
empresas responsables de la 
fabricación de las 350.000 
mascarillas reutilizables en-
cargadas por el organismo in-
termunicipal que se reparti-
rán entre los municipios de la 
comarca la próxima semana. 
Sanz se reunió con los geren-
tes de las dos compañías ubi-
cadas en Torrent que infor-
maron a la también alcaldesa 
de Benetússer del proceso de 
fabricación y del momento 
en el que se encuentra el pe-
dido. 

Sanz agradeció a los res-
ponsables de Funcotex y Di-
seños Medi “el esfuerzo rea-
lizado para poder entregar 
el pedido en el menor tiem-
po posible”. Gracias al encar-
go de la Mancomunitat una 
de las empresas está recupe-
rando trabajadores y trabaja-
doras afectados por un ERTE 
mientras que la otra ha con-
tratado a 35 personas como 
refuerzo. Ambas, además, es-

tán invirtiendo en maquina-
ria para agilizar los procesos  
y poder servir más pedidos. 
“Siempre lo hemos dicho y es-
to es un ejemplo más, somos 
una gran comarca y tenemos 
grandes empresas capaces de 
solucionar necesidades tan 
urgentes como las que nos es-
tá tocando vivir con las mas-
carillas”, explicó la presiden-
ta de la Mancomunitat. 

Como comprobó Sanz en 
su visita, las mascarillas en-
cargadas están respaldadas 
por la norma UNE 065, apro-
bada el pasado 15 de abril, y 
cumplen con las indicaciones 
de las autoridades sanitarias. 
Serán reutilizables y lavables 
para que puedan ser utiliza-
das en más de una ocasión. 
Con cada mascarilla se ad-
juntará un pequeño manual 
de instrucciones para poder 
usarlas, higienizarlas, mante-
nerlas y guardarlas con todas 
las garantías.

El uso de mascarillas debe 
acompañarse con la obligato-
riedad de mantener la distan-
cia social de 1’5 metros.

benetússer

Benetússer 
cancela sus 
Fiestas Mayores 
por la pandemia

 � redacción | benetússer
El Ayuntamiento de Benetús-
ser ha decretado cancelar la 
celebración de sus Fiestas 
Mayores 2020 con motivo de 
la crisis sanitaria.

El Consistorio ha tomado 
esta decisión con unanimi-
dad de toda la corporación 
municipal, tras consultar la 
opinión de la Comisión de 
Fiestas y de la Coordinadora 
de Moros i Cristians, coinci-
diendo todos en que hay que 
garantizar la seguridad y sa-
lud de la ciudadanía.

Por su parte el concejal de 
Fiestas, Denis Madrid, co-
menta que “se están estu-
diando diferentes opciones 
reinventar algún tipo de fes-
tejo durante los meses de ju-
nio o julio, en un entorno se-
guro, pero todo está sujeto 
al devenir de la alerta sanita-
ria”.  Al mismo tiempo ade-
lanta que “los festeros y feste-
ras que iban a participar este 
año como representantes de 
las diferentes entidades del 
municipio, podrán hacerlo 
el próximo 2021 si así lo de-
sean; contamos con todos 
ellos” afirma el edil.

La situación de incertidum-
bre que plantea la alerta sani-
taria ha llevado al Consistorio 
a adoptar esta difícil solución, 
de cancelar las fiestas que es-
taban programadas para ce-
lebrarse entre el 19 y 28 de 
junio; entendiendo que en es-
tas circunstancias es compli-
cado garantizar la correcta 
organización de las fiestas y 
no es posible prever un ho-
rizonte claro sobre la seguri-
dad en las mismas, han con-
cluido.

Festeras. / ePda

Eva Sanz, supervisando. / ePda

http://es.catarroja.es/
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 � redacción | manises
Tras más de un mes de confi-
namiento, los menores de 14 
años ya pueden salir de casa 
para dar los primeros paseos. 
Una medida beneficiosa para 
la salud de los niños pero que 
tiene que ser bien explicada y 
planificada por los adultos pa-
ra que los menores sean cons-
cientes y podamos asegurar 
su bienestar. “Es bueno que la 
salida a la calle, con las indica-
ciones que marcan las autori-
dades, se realice explicándo-
les las características de ésta: 
dónde van a ir, qué van a ha-
cer, cuánto tiempo… así como 
atendiendo a sus emociones 
antes, durante y después de 
la salida”, explica Sara Diego, 
Psicóloga Clínica de la Unidad 
de Neurorrehabilitación In-
fantil del Hospital de Manises.

En esta línea, es muy impor-
tante valorar con los niños y 
niñas cómo se sienten respec-
to a salir, si tienen algún mie-
do o preocupación. Del mis-
mo modo, es conveniente que 
estemos atentos a cómo se es-
tán sintiendo durante la sali-
da, y que les preguntemos al 
volver a casa. De esta forma 
podemos ayudarles a expre-
sar sus sensaciones. Sea cual 
sea la emoción o pensamiento 
del niño, debemos hacerle ver 
que entendemos que se sienta 
así, evitando recriminaciones.

Otra de las recomendacio-
nes que realizan los especia-
listas, es que el tiempo que 
se dedica a preparar la sali-
da y salir a la calle, esté cen-
trado en los niños, de forma 
que los adultos participen de 
forma activa en las activida-
des. Debe ser un tiempo en 
el que estemos centrados en 
nuetros hijos. 

los que no quieran salir
Ante esta nueva etapa, es po-
sible que haya niños que no 
quieran salir de casa, donde se 
encuentran seguros y felices. 
En esta situación es muy im-
portante el papel de los pro-
genitores. “Corresponde a los 

adultos ser sensibles a las ne-
cesidades emocionales y los 
tiempos de cada niño, no de-
bemos olvidar que esta me-
dida es una posibilidad y no 
una obligación y que somos 
los adultos quienes debemos 
garantizar que sea algo posi-
tivos para los niños y niñas”, 
añade Sara Diego. Si los pro-
genitores no se encuentran 
seguros acerca de la salida, es 
posible que trasmitan esa in-
tranquilidad a los niños. Cuan-
do el menor se encuentre pre-
parado, podemos facilitar la 

salida dándoles a elegir, en la 
medida de lo posible, qué ha-
cer, qué juguete quieren lle-
varse, y mostrándonos tran-
quilos. 

Es muy importante recor-
dar las medidas que marca el 
Gobierno y el gabinete de cri-
sis, siendo la más importante 
mantener la distancia de se-
guridad entre uno y dos me-
tros para evitar contagiar y ser 
contagiado. El uso de masca-
rillas de momento no es obli-
gatorio para ir por la calle, só-
lo recomendable.

Desde la apertura en abril 
de 2009 del Hospital de Ma-
nises nos hemos convertido 
en una referencia de la aten-
ción sanitaria de la Comuni-
dad Valenciana para ofrecer 
un servicio de excelencia, hu-
mano, cercano al paciente e 
innovador. El Departamento 
de Salud de Manises da cober-
tura y asistencia sanitaria, tan-
to ambulatoria como domi-
ciliaria a través del hospital, 
los centros de salud, consulto-
rios locales, centros de espe-
cialidades y Hospital de Cróni-

cos ubicado en Mislata, a más 
de 193.000 personas de 14 lo-
calidades. En este periodo de 
tiempo el Hospital ha conso-
lidado un equipo de más de 
1.500 profesionales centrados 
en la asistencia de calidad al 
paciente y unos excelentes in-
dicadores en excelencia, acce-
sibilidad y tiempos de espera 
en consultas e intervenciones 
quirúrgicas, con una demo-
ra media de 31 días en espera 
quirúrgica en 2019, la más ba-
ja de los hospitales públicos 
de la Comunitat Valenciana.  

Una usuaria saliendo del Hospital de Manises. / ePda

A los niños hay que explicarles
de forma clara y sencilla cómo
se debe salir a la calle
▶ especialistas del Hospital de manises dan pautas para afrontar la nueva situación

quart de poblet

El Consistorio 
amplía al 15 de 
junio el plazo 
para el pago de 
vehículos y vados

 �redacción | quart de poblet 
Con la prolongación en el tiem-
po de la situación de emergen-
cia y desconociendo cuándo se 
retomará a la normalidad, el 
Ayuntamiento de Quart de Po-
blet ha tomado la decisión de 
adoptar nuevas medidas para 
facilitar a sus vecinos el cumpli-
miento de las obligaciones tri-
butarias de forma progresiva y 
contenida. Se trata de una de las 
actuaciones aprobadas en el úl-
timo pleno dentro del Plan de 
Recuperación Económica y So-
cial municipal, que ha sido dota-
do con un millón y medio de eu-
ros. Ahora, el Ayuntamiento ha 
ampliado hasta el 15 de junio el 
plazo para pagar el Impuesto de 
Vehículos de Tracción Mecáni-
ca (IVTM) y la Tasa de VADOS. 

Con la declaración del esta-
do de alarma el pasado 14 de 
marzo, el Consistorio estable-
ció una serie de medidas tribu-
tarias excepcionales. En concre-
to, se decretó la prórroga de los 
periodos voluntarios de pago 
iniciados durante el estado de 
alarma, así como la suspensión 
y aplazamiento de cobro en los 
casos correspondientes, y la sus-
pensión de los cargos de fraccio-
namientos y de planes de venci-
miento especial en curso.

Aquellos vecinos y vecinas 
que quieran hacer uso de es-
ta ampliación y abonar los im-
puestos dentro del plazo am-
pliado, que se extiende del 5 de 
mayo al 15 de junio, deberán so-
licitar carta de pago al Ayunta-
miento enviando un email a 
info@qaurtdepoblet.org o lla-
mando de 8:30 a 14 horas al 
961536210.En cuanto a aque-
llas personas que tengan domi-
ciliados estos pagos, recibirán su 
cargo el 4 de junio.

http://www.alcasser.es/
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 � redacción | picassent  
La cadena de perfumería y 
cosmética PERFUMARTE re-
partirá gratuitamente más de 
1.500 perfumes para nuestros 
mayores y sus cuidadores en 
residencias de mayores de la 
Comunidad Valenciana. Las 
residencias de Picassent y Al-
càsser serán las primeras en 
recibirlos y continuarán las 
de Alzira y Gandía. ‘‘El objeti-
vo es trasladar el más sincero 
reconocimiento y apoyo a 

nuestros mayores y cuidado-
res que constituyen uno de 
los colectivos más vulnera-
bles por la crisis del Co-
vid-19’’, explican desde la em-
presa con sede en Picassent.

Esta iniciativa entra dentro 
de la Responsabilidad Social 
de PERFUMARTE, empresa 
valenciana especializada en 
la fabricación y distribución 
de perfumería de la más alta 
calidad que quiere permane-
cer al lado del colectivo que 

más sufre durante esta crisis 
sanitaria.

El reparto se realiza a car-
go de personal propio de Per-
fumarte adoptando las máxi-
mas medidas de seguridad 
sanitaria, medidas que la em-
presa lleva aplicando escru-
pulosamente desde que se 
decretó el Estado de Alarma 
en todos los pedidos recibi-
dos a través de la tienda onli-
ne de Perfumarte, www.per-
fumarte.com/tienda

solidaridad

Perfumarte repartirá perfumes gratis 
a mayores de Picassent y Alcàsser

 � cómo ha vivido su em-
presa el confinamiento?

 � Con mucha desinforma-
ción, lo hemos pasado muy 
mal por la poca información 
recibida desde el sector del 
electrodoméstico y otros me-
dios. Gracias a que nos han 
ayudado los asesores y aboga-
dos amigos, hemos ido adap-
tándonos a los cambios que 
el gobierno iba modificando. 
El teletrabajo ha sido muy im-
portante, ya que la mitad de 
plantilla se fue a casa, dividi-
da según trabajos , para que 
en el peor de los casos siempre 
hubiera personal en cada de-
partamento. Afortunadamen-
te nadie ha caído enfermo y el 
trabajo no se ha debilitado en 
ningun departamento.

 � ¿Ha recurrido a un er-
te por reducción de acti-
vidad?

 � No, gracias a Dios no nos ha 
hecho falta. Al contrario, he-
mos contratado a 2 personas 
en plantilla y estamos a espe-
ras de contratar a una tercera, 

la dificultad que estamos te-
niendo es que la mitad de la 
plantilla está teletrabajando en 
su casa y es un poco complica-
do instruir a los nuevos, pero 
nos tenemos que adaptar a las 
circunstancias.

 � ¿de qué forma ha teni-
do que trabajar este últi-
mo mes?

 �Ha sido muy duro, muy muy 
duro. En momentos no sabía-
mos si las empresas de trans-
portes podrían cubrir los tiem-
pos de entrega, tuvimos que 
quitar 3 días las entregas a do-
micilio, ya que no sabíamos si 
podríamos hacerlo en todas 
las provincias de España. Po-
co a poco hemos saltado obs-
táculos y hemos seguido con 
plena normalidad. Al final he-
mos mejorado en las entre-
gas y el 90% de las entregas 
se han realizado en menos de 
48 horas. Las tiendas físicas 
las tuvimos totalmente cerra-
das al público, aunque una se-
mana después de tenerlas ce-
rradas nos aclararon bien que 
las tiendas podían estar abier-

tas para vender y recoger “ele-
mentos tecnológicos” y saber 
exactamente a qué le llamaban 
elementos tecnológicos, que 
son electrodomésticos, pero 
dentro de electrodomésticos 
decidieron que solo se podía 
vender en tienda, móviles, te-
levisores, ordenadores , conso-
las... Un poco extraño los artí-
culos que se han tomado como 
primera necesidad, ya que por 
ejemplo una batidora para ha-
cer una papilla a un bebé no la 
podemos vender en tienda físi-
ca. El resto de ventas las hemos 
tenido que hacer por teléfono 
y vía web por  www.electro-
domesticosweb.es y todo el 
mundo del personal se ha vol-
cado y ha estado repartiendo 
al cierre de la tienda , ya que el 
reparto ya no daba más de sí, 
en la población, por lo que en 
la población se ha estado más 
bien atendido y más rápido. El 

resto de reparto en España ha 
funcionado muy bien, aunque 
con más dificultad y más se-
guimiento. Hemos tenido que 
ampliar el horario telefónico 
y poner más personal en su 
atención, hemos tenido que 
atender a mucha gente nue-
va en la compra online, por lo 
que las llamadas han sido mas 
laboriosas que con nuestros 
clientes ya acostumbrados a 
comprar online.

 � ¿qué consejos daría a 
su sector y a todos en ge-
neral?

 � Los consejos que dimos na-
da más empezar con el con-
finamiento era que la gente 
comprara en la cercanía, tien-
das de barrio y de pueblo. No-
sotros tocamos ambos ne-
gocios y sabemos lo difícil y 
costoso que nos ha sido poder 
cumplir los plazos y las subi-

das a domicilio en todo Espa-
ña, por lo q recomendábamos 
comprar en la cercanía, me-
nos manipulación de produc-
to, menos riesgos, más veloci-
dad de entrega. Cierto es que 
una vez pasado lo más duro, 
ha sido mucho mejor de lo que 
esperábamos la respuesta de 
nuestras empresas de trans-
portes y empresas especiali-
zadas en subida y retirada de 
electrodomésticos. Pueden 
estar bien satisfechos todo el 
personal y empresas q prestan 
servicios en  electrodomesti-
cosweb y Llácer Hogar.

 � ¿cómo afronta el futu-
ro después de pasar esto, 
cuando la economía se re-
active?

 �Hemos seguido haciendo 
lo único que sabemos hacer, 
atender y asesorar al cliente 
online, como al cliente de tien-
da física, ya que todo el perso-
nal de electrodomesticosweb 
viene de la formación q hemos 
tenido trabajando en tienda 
física. Creo que se ha hecho 
un trabajo necesario y costoso 
para enseñar a comprar a esa 
gente que nunca había com-
prado online, pero ha sido un 
placer y se ha hecho gustosa-
mente, cada cliente tenía una 
necesidad y artículos que pa-
ra cada cliente eran esenciales.

 � ¿qué medidas tiene 
previstas para captar de 
nuevo a clientes y futu-
ros clientes?

 � Llevamos ya 55 años en 
tienda física y 10 años online, 
lo difícil ha sido poder pres-
tar los servicios en estos mo-
mentos tan difíciles, con tan-
tas trabas y desinformación. 
Si lo hemos podido pasar con 
nota, ahora viene lo fácil, se-
guir trabajando igual y pres-
tando los mismos servicios a 
antiguos, nuevos clientes y fu-
turos. Y permíteme terminar 
exclamando ¡Llácer Hogar y 
Electrodomesticoweb siempre 
a vuestro servicio!

entrevista

José Llácer. / ePda

‘‘Nuestro consejo 
es que la gente 
compre en las 
tiendas del pueblo, 
del barrio’’

▶ entrevista a josé llácer, responsable 
de electrodomésticos web, de catarroja, 
que Ha logrado reinventar el negocio y 
adaptarse a las nuevas circunstancias

llevamos 
ya 55 años 
en tienda 
física y 10 
online’’

‘
torrent

La Conselleria 
d’igualtat aprova 
a torrent 504 
rendes d’inclusió

 � redacció | torrent
La Conselleria d’Igualtat So-
cial aprovà 504 rendes va-
lencianes d’inclusió a To-
rrent abans de la pandèmia.

Des de la declaració de la 
pandèmia per l’Organització 
Mundial de la Salut, el pas-
sat 11 de març, la Generalitat 
Valenciana i més en concret 
la Conselleria d’Igualtat, ges-
tionada per la Vicepresidenta 
Mónica Oltra, ha anat adop-
tant mesures per tal de pro-
tegir el teixit productiu i so-
cial valencià. 

Així a Torrent i fins l’11 
de març s’havien apro-
vat 504 rendes valencianes 
d’inclusió, de les quals 356 
ja estan rebent la quantitat 
econòmica estipulada segons 
el Decret de Vicepresidència, 
a més de les 148 pendents que 
les percebran en breu.

Per a la regidora de Com-
promís per Torrent, Car-
me Silla, “són persones i no 
només una xifra les benefi-
ciàries d’aquesta Renda; ca-
res amb rostre dels nostres 
veïns i veïnes socialment més 
sensibles, que han vist com 
la seua situació personal ja 
era difícil i que podien haver 
quedat en un estat crític sen-
se aquestos recursos públics”.

Amb l’actual situació pro-
vocada pel COVID-19, des de 
Vicepresidència de la Genera-
litat -el passat 17 d’abril- s’ha 
aprovat addicionalment un 
nou Decret Llei de mesures 
de gestió econòmica i finan-
cera per a fer front a la cri-
si iniciada per la pandèmia. 
Aquest nou Decret amplia les 
cobertures de protecció so-
cial definides fins ara per la 
Renda Valenciana d’Inclusió’’, 
ha conclós.

Empleados de Perfumarte en San Ramón de Picassent. / ePda

 �m. v. a. | catarroJa
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 � redacción | quart  
El Ayuntamiento de Quart de 
Poblet ha comenzado el re-
parto, que durará toda la se-
mana, entre sus comercios y 
establecimientos de los 500 
protectores faciales que ha re-
cibido como donación. Cada 
uno de los negocios que per-
manece abierto desde que se 
decretara el estado de alarma 
se dotará con estos equipos de 
protección
El Consistorio además ha pre-
visto un nuevo reparto entre 
el resto de comercios, una vez 
se inicie la fase de reactiva-
ción y desescalada, siguien-
do las indicaciones sanitarias.

La alcaldesa, acompañada 
por el concejal de Promoción 
Económica, Empleo y Comer-
cio, Ángel Lorente, ha recibi-
do esta entrega y ha agrade-
cido el gesto a Royo Group, 
destacando “la colaboración 
que han ofrecido, ésta y otras 
empresas ubicadas en nuestro 
término municipal. Es un or-

gullo comprobar cómo los ne-
gocios echan raíces en el pue-
blo y se comprometen con sus 
gentes, con su comercio y con 
su Ayuntamiento. Los víncu-
los que siempre hemos inten-
tado forjar entre la comuni-
dad y el tejido empresarial y 
comercial, hoy son sólidos y 
fuertes, y esta donación es un 
ejemplo del éxito de la exce-
lente relación que nos une”.

Esta colaboración desinte-
resada es una muestra de la la-
bor social que Royo Group de-
sarrolla, pero también, de la 
estrecha relación que el Ayun-
tamiento mantiene con el sec-
tor empresarial y comercial 
local. De hecho, no es el pri-
mer caso en el que una em-
presa o establecimiento de 
Quart de Poblet ofrece volun-
tariamente su colaboración, 

como ya hicieron Aqualai, Air 
Nostrum o Heineken.

Desde el inicio de la crisis 
sanitaria, el Ayuntamiento ha 
doblado sus esfuerzos para 
minimizar el impacto econó-
mico que la situación de esta 
pandemia mundial va a gene-
rar inevitablemente en la po-
blación. Dentro del Plan de 
Recuperación Económica y 
Social, ha destinado 904.600 
euros para reactivar su teji-
do comercial y empresarial 
con un paquete de medidas 
que incluye ayudas para per-
sonas autónomas con esta-
blecimiento o local comer-
cial en Quart de Poblet, así 
como una campaña especial 
de promoción comercial.

De igual manera, se ha ela-
borado un listado de comer-
cios abiertos y con reparto 
a domicilio, para evitar los 
desplazamientos de la pobla-
ción, mientras se refuerza la 
compra local, concluyen las 
mismas fuentes.

Quart de Poblet reparte máscaras 
de protección entre el comercio
▶ el material Ha sido donado por la empresa royo group de la localidad

Representantes de la empresa con la alcaldesa. / ePda

 � redacción | xirivella  
Ciudadanos (Cs) Xirivella ha 
pedido que “el Ayuntamiento 
ayude a las fallas del munici-
pio a guardar y proteger sus 
monumentos”, ha destacado 
su portavoz, Enrique Lozoya.

Según ha explicado el con-
cejal, “los artistas falleros no 
pueden guardar más tiempo 
los ‘ninots’ y las comisiones 

no tiene espacio ni dinero pa-
ra alquilar un local donde de-
jarlos”

Por eso, ha defendido, “el 
Ayuntamiento habría de pro-
porcionarles un local munici-
pal o, en su defecto, subven-
cionar el alquiler de uno para 
garantizar la conservación de 
los monumentos hasta que 
las fallas se puedan plantar y 
quemar”. Para el edil, “el con-
sistorio también ha de estar 
al lado de las fallas en estas 
situaciones excepcionales”, 
ha concluido el portavoz de 
la formación naranja.

quart de poblet

Cs propone ayudas a 
las Fallas de Xirivella

▶ lozoya: ‘‘el consistorio 
debe colaborar con las 
comisiones’’

Enrique Lozoya. / ePda

xirivella

http://www.alcasser.es/
http://www.alcasser.es/
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 � redacción | torrent
El BOP ha publicado esta ma-
ñana las ayudas municipales 
directas a pymes, autónomos 
y comercios locales afectados 
por la crisis del COVID-19 con-
vocadas por el Ayuntamiento 
de Torrent con el objetivo de 
minimizar los efectos econó-
micos negativos derivados por 
la situación de estado de alar-
ma. Estas subvenciones, que 
están incluidas en el primer 
paquete de medidas del Plan 
de Choque contra el COVID-19 
y que cuentan con un presu-
puesto total de 900.000 €, 
pueden solicitarse de manera 
telemática a través de la web 
municipal, con o sin firma di-
gital, a partir de mañana 28 de 
abril y hasta el próximo 26 de 
mayo, aportando tanto la pre-
sentación de la solicitud como 
la documentación requerida.

Así, para promover la recu-
peración económica en la ciu-
dad, la prestación ascenderá 
a 700 euros para los benefi-
ciarios que desarrollen activi-
dades incluidas en el ámbito 
de aplicación de estas ayudas 
a través de un local en régi-
men de arrendamiento. Por 
otro lado, habrá una subven-
ción de 350 euros para el res-
to de beneficiarios que desa-
rrollen actividades incluidas 
en el ámbito de aplicación de 
estas asistencias y no sea me-
diante un local en régimen de 
arrendamiento; siempre que 
en ambos casos los gastos ob-
jeto de subvención alcancen 
dicha cantidad.

De esta forma, los torren-
tinos y torrentinas que desa-
rrollan actividad comercial 
minorista y que reúnan los re-
quisitos indicados en los cri-

terios reguladores recibirán 
un apoyo para hacer frente 
a los gastos económicos que 
han de seguir realizando du-
rante el periodo del estado 
de alarma relacionados con 
la gestión ordinaria de su ac-
tividad. Para conocer las ba-
ses y toda la información re-
ferente, así como solicitar las 
a ayudas municipales direc-
tas a pymes, autónomos y co-
mercios locales afectados por 
el COVID – 19 puede consultar-
se en www.torrent.es/covid19 
o el siguiente enlace:  https://
bit.ly/2Y5uSox. 

Además, para resolver todas 
las dudas y preguntas de las 
personas interesadas, el con-
sistorio ha habilitado un for-
mulario electrónico para dar 
respuesta de manera indivi-

dual y personalizada:  https://
bit.ly/Consulta_Ajudes_Co-
vid19

tareas de desinFección
Asimismo, el Ayuntamiento 
de Torrent ha estado realizan-
do intensas tareas de desinfec-
ción de aquellos para llegar a 
todas las calles, parques y es-
pacios públicos de la ciudad, 
haciendo especial hincapié 
en las zonas por las que desde 
ayer podían pasear los niños y 
niñas de hasta 14 años.  Igual-
mente, el servicio de manteni-
miento de parques hizo un re-
fuerzo de los precintos de los 
parques para evitar el acerca-
miento a los mismos y tam-
bién desinfectó todos los jue-
gos. Estas medidas de limpieza 
continúan a diario.

torrent

Publican las bases de ayudas directas 
a pymes, autónomos y comercios
▶ el ayuntamiento torrent Habilita la solicitud en la web Hasta el 26 de mayo

Un operario desinfectando los juegos infantiles pese a estar precintados / ePda

 � redacción | torrent
La portavoz del PP, Amparo 
Folgado, ha registrado en el 
Ayuntamiento de Torrent 
una petición de derecho de 
amparo al alcalde, tras la ne-
gativa a ser informada de las 
convocatorias de la Junta de 
Gobierno Local, de los asun-
tos que se tratan, de lo que se 
aprueba y de las actas de la 
JGL desde el pasado 16 de 
marzo de 2020.

Una vulneración de los de-
rechos como portavoz de un 
grupo municipal que viene 
recogido en cuatro puntos 
del Reglamento Orgánico de 
Gobierno y Administración 
del Ayuntamiento de Torrent 
y en dos artículos del Regla-
mento Orgánico del Pleno del 

Ayuntamiento de Torrent. La 
portavoz del PP, Amparo Fol-
gado ha dado traslado tam-
bién de esta situación al Sín-
dic de Greuges, para que haga 
cumplir al alcalde de Torrent, 
Jesús Ros, todos los puntos re-
lativos a la convocatoria, de-
liberaciones, acuerdos y pu-
blicidad y comunicación del 
Reglamento Orgánico de Go-
bierno y Administración del 
Ayuntamiento de Torrent y 
de la información a los gru-
pos de la oposición. Critica 
que el ‘‘gobierno PSOE/CS se 
estrena con total opacidad’’.

política

Críticas por no recibir 
las actas de la junta
▶ folgado: ‘‘el 
gobierno psoe/cs se 
estrena con total 
opacidad’’

+deAQUí

Más de 100 personas celebran el día del Libro
�Como cada 23 de abril, el ayuntamiento de Torrent ce-
lebra el día del libro, pero este año de una manera di-
ferente, desde casa y a través de la redes sociales. así, 
la lectura pública, organizada por la oficina de Promo-
ció i Ús del Valencià del consistorio, ha sido todo un éxito 

cultura

Dos participantes. /ePda

Amparo Folgado. / ePda

de participación contan-
do con más de 100 perso-
nas. Tanto el público infan-
til como el más mayor se 
han grabado leyendo un 
fragmento de sus libros fa-
voritos en valenciano, fo-
mentando la lectura y con-
memorando este día tan 
especial para los amantes 
de la literatura. ha conta-
do con la participación de 
la concejala de bibliotecas, 
Patricia sáez, que ha leído 
un fragmento de aigüa en 
cistella, de Carme miquel; 
la concejala de Cultura, su-
si ferrer, que ha recordado 
el libro del torrentino Vi-
cent Palacios, el carrer de 
sant onofre; y los repre-
sentantes de la corpora-
ción municipal. en definiti-
va, un éxito.

https://www.torrent.es/torrentPublic/inicio.html
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 � redacción | torrent  
El Ayuntamiento de Torrent 
continúa trabajando y plan-
teando nuevas medidas pen-
sando en todos los torrentinos  
y torrentinas que tienen que 
hacer frente a la crisis social y 
económica generada por el CO-
VID-19. Así, se ha ampliado por 
segunda vez el plazo del pago 
voluntario del IVTM (Impues-

to sobre Vehículos de Tracción 
Mecánica) hasta el 30 de mayo. 

La ciudadanía puede descar-
garse el recibo de forma tele-
mática con certificado digital 
en la sede electrónica o formu-
lario en la página web muni-
cipal www.torrent.es en el si-
guiente enlace: https://tributs.
torrent.es:444/NoCert/aplica-
cion.asp.

Al mismo tiempo, en el mis-
mo portal web se ha abierto el 
acceso a la gestión del trámi-
te de padrón, que está siendo 
muy demandado durante las 
últimas semanas. De esta for-
ma, las personas interesadas 
pueden solicitar su certificado 
de empadronamiento con o sin 
firma digital. En el segundo ca-
so se puede seguir un manual 

de instrucciones que explica 
cómo se pueden solicitar los 
tres tipos de certificados distin-
tos, dependiendo para que se 
necesite se pedirá uno u otro. 
Estos son: Certificado de empa-
dronamiento individual; Cer-
tificado de empadronamiento 
histórico y Certificado colecti-
vo, han explicado fuentes mu-
nicipales.

El Ayuntamiento aplaza el pago del 
impuesto de circulación hasta el día 30
▶ los vecinos de la capital de l’Horta sud pueden descargar el recibo en torrent.es

torrent

 � redacció | torrent
Torrent ha finalizado el repar-
to en los domicilios de la ciu-
dad de las 100.000 mascarillas 
higiénicas reutilizables encar-
gadas por el Ayuntamiento de 
Torrent con el objetivo de pro-
teger a la población frente al 
COVID-19. Dicho material ha si-
do producido por las empre-
sas torrentinas ‘Medi’ y ‘Funco-
tex’, y que se presenta en un 
sobre que contiene dos unida-
des. Se espera que a lo largo de 
esta semana, todos los vecinos 
y vecinas reciban estas masca-
rillas que cubren nariz, boca y 
barbilla, garantizando así un 
ajuste adecuado con la cara 
para evitar el contagio y la pro-
pagación del coronavirus. El 
reparto lo ha realizado otra 
empresa torrentina, ‘Mail Bo-
xes etc. Torrent’.

Las mascarillas, que están 
confeccionadas con un mate-
rial reutilizable que es filtrante, 

pueden volverse a usar siem-
pre que se cumpla con el la-
vado aconsejado y se haga un 
uso correcto de las mismas. 
En este sentido, el Consistorio 
ha publicado todas las instruc-
ciones y pasos a seguir sobre 
el correcto lavado en la pági-
na web municipal dentro del 
apartado COVID-19: “Las nor-
mas de uso”.

Igualmente, el Ayuntamien-
to de Torrent inició un reparto 
de mascarillas entre todos es-
tos, comenzando por los cen-
tros de alimentación. Así, el 
personal municipal ya ha re-
partido un total de 2.500 uni-
dades; una cifra que se amplia-
rá entre hoy y mañana y que 
llegará a las 3.500 mascarillas, 
ya que se ha ampliado el repar-
to a todos los comercios abier-
tos de la ciudad. Y recuerden, 
siempre hay que mantener la 
distancia de seguridad entre 1 
y 2 metros entre las personas.

torrent

Torrent reparte mascarillas
▶ se Han entregado un total de 100.000 unidades en todos los buzones de la ciudad

Reparto de mascarillas por Torrent. / ePda

Acuerdo y estabilidad 
para Torrent

raúl claramonte
PRIMER TENIENTE ALCALDE Y PORTAVOZ CS

TRIBUNA LLIURE

D
esde el principio de 
legislatura, mi com-
pañero Toni Nebot 
y yo, como portavoz 

del grupo municipal de Ciu-
dadanos (Cs) Torrent, hemos 
mantenido una oposición se-
ria y constructiva. Nuestras 
propuestas siempre han bus-
cado el beneficio de los veci-
nos y vecinas de nuestro mu-
nicipio.

En esta línea de trabajo, su-
mar en lugar de restar, con-
senso frente a confrontación 
política y una clara entrega 
a la ciudadanía, intentamos 
ayudar al bienestar de la po-
blación y transformar nuestra 
localidad como se merece. En 
definitiva, mejorar Torrent.

Desde Ciudadanos (Cs) te-
nemos claro que nuestro com-
promiso está con los torrenti-
nos y las torrentinas. Por eso 
este mes de abril hemos dado 
un paso al frente y hemos en-
trado a formar parte del go-
bierno municipal. Ahora más 
que nunca debemos remar en 
la misma dirección para po-
der afrontar las consecuen-
cias socioeconómicas con res-
ponsabilidad, cooperación y 
solidaridad entre los distintos 
grupos municipales. La crisis 
mundial de la COVID-19, por 
desgracia, nos ha sorprendi-
do a todos. 

Con esa responsabilidad, 
llevando a cabo la mejor ges-
tión posible, vamos a seguir 
construyendo. Además, aho-
ra lo podemos hacer desde 
dentro gracias a este acuer-
do de gobierno en coalición 
del Ayuntamiento de Torrent. 

Estamos convencidos que es-
te acuerdo nos permitirá una 
gestión estable y de garantía, 
con unos presupuestos actua-
lizados tal y como necesitaba 
nuestra ciudad. Unas cuentas 
que Ciudadanos apoyó en el 
último pleno, pues desde ha-
ce cuatro años, lamentable-
mente, se venían arrastrando 
unos presupuestos prorroga-
dos que no atendían ni se ajus-
taban a las necesidades de la 
ciudadanía. 

agradecimiento
Desde Cs Torrent agradece-
mos que el alcalde y el equi-
po de gobierno hayan conta-
do con nosotros y escuchado 
nuestras reivindicaciones pa-
ra evitar, por fin, un bloqueo 
que se mantuvo en la pasa-
da legislatura con los nacio-
nalistas y para garantizar la 
deseada estabilidad política 
para nuestra población. De 
hecho, una de nuestras apues-
tas, dentro de las competen-
cias municipales al incorpo-
rarnos al gobierno, será, por 
primera vez, la concejalía de 
El Vedat. De esta manera, con-
fiamos dar el protagonismo a 
esta zona históricamente tan 
olvidada para que sea uno de 
los distritos de Torrent. Con 
esta nueva coalición también 
asumiremos las áreas de Ges-
tión de Movilidad y Transpor-
tes así como el área de Con-
sumo, OMIC y Mercados no 
sedentarios, además de for-
mar parte de la Junta de Go-
bierno Local. Era necesario 
un acuerdo de gestión esta-
ble y de garantía para Torrent.

 � redacción | alaquàs  
La iniciativa ciudadana de vo-
luntariado “Coronavirus amb 
Cor”, impulsada por Alaquàs 
Debat, a raíz de la pandemia 
por el coronavirus y el estado 
de alarma, ha cumplido un 
mes de funcionamiento en la 
población de l’Horta Sud. A lo 
largo de sus primeras semanas, 
a través de este proyecto se rea-
lizaron 250 compras para evi-
tar que personas de riesgo sa-
lieran de casa y se repartieron 
600 lotes de alimentos y pro-
ductos de primera necesidad a 
familias vulnerables. El servi-

cio sigue en marcha aumentan-
do cada día y se mantendrá a 
lo largo de todo el confina-
miento. Desde el primer día, 
cuenta con el aval del área de 
Bienestar Social del Ayunta-
miento de Alaquàs.

Para desarrollar estas ac-
ciones, Coronavirus amb Cor 
cuenta con un equipo de 70 
personas voluntarias que ase-
gura una respuesta rápida ca-
da vez que se produce una 
demanda o una donación. 
Una parte de este grupo es 
dirigente de asociaciones que 
ya existen en Alaquàs (Cári-

tas, la UMA, CAdA, Ahora y 
colectivos festeros) aunque 
el grueso lo forman personas 
voluntarias individuales que 
se han sumado al proyecto.

Los coordinadores de Coro-
navirus amb Cor son los com-
ponentes de Alaquàs Debat Pa-
co Pons y Marieta Alfonso, y la 
persona que actúa en los gran-
des repartos es Isabel Cosme. 
Los tres tienen una destacada 
trayectoria en el terreno del 
asociacionismo.

“Coronavirus amb Cor ha si-
do una respuesta espontánea 
de la ciudadanía a esta pan-

demia que nos está afectan-
do. Una respuesta de gente di-
námica y comprometida a la 
hora de ayudar a las personas 
que tienen necesidades: mayo-
res, familias con dificultades, 
dependientes y similares. He-
mos conseguido organizarnos 
de forma muy ágil y conectada 
para dar respuesta a estas ne-
cesidades”, explica Paco Pons.

Por su parte, Marieta Alfonso 
remarca el éxito de la iniciati-
va “tanto por las magníficas 70 
personas que lo forman y que 
colaboran, como por toda la 
gente mayor que ha confiado 
en nosotros para que le haga-
mos la compra y se ha quedado 
en casa”. Alfonso también agra-
dece “la confianza que, desde 
el primer momento, depositó 
en nosotros el Ayuntamiento 
de Alaquàs’’.

alaquàs

Alaquàs Debat hace 250 compras 
y reparte 600 lotes de alimentos

Varios voluntarios de Alaquàs Debat. / ePda
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aldaia

Au Fènix

lluís albert granell
PORTAVEU COMPROMíS PER ALDAIA

TRIBUNA LLIURETRIBUNA LLIURE

E
n estos días tan difíciles y complicados por 
la cantidad de afectados y muertos por la 
pandemia del coronvirus o Covid19 que nos 
afecta a todos, estamos también sobrepasa-

dos por todo el buenismo de la sociedad, por que 
ahora la canción de moda no es “Sobreviviré” si-
no la de “Ya no puedo más” por eso debemos ser 
realistas y poner un pie en el suelo y darnos cuen-
ta de que la vida a partir de ahora va a ser comple-
tamente diferente.

Para intentar sobrevivir a la nueva situación que 
se nos viene encima, el Gobierno de España debe-
ría tomar medidas YA, en primer lugar dotar de 
EPIS y proteger a todos los funcionarios y servi-
dores públicos que están haciendo una labor en-
comiable, seguir realizando Test y más Test como 
avisó la OMS y en tercer lugar preparar las bases 
para intentar paliar la crisis económica y social 
como NUNCA antes vista, por lo menos por nues-
tra generación.

Las medidas a tomar no son difíciles, si tienen 
la idea clara de salvar a la pequeña y mediana-
empresa así como a todos los autónomos de este 
gran país, para ello deben estudiar los presupues-
tos Generales y vaciar las partidas o hacer traspa-
sos de presupuestos de todo lo que sea superfluo 
e INUTIL como por ejemplo la vicepresidencia 2º 
y todo su elenco de asesores, así como algunos mi-
nisterios , y usar esos recursos económicos en in-
yectar liquidez a toda esta gente que es la que ver-
daderamente mantiene España.

préstamos tipo cero
Para ello hay que acelerar agilizar y promover prés-
tamos a tipo cero, desde todos los organimos PU-
BLICOS véase ICO , IVF y demás organismos esta-
tales y de las comunidades autónomas. Tampoco 
debemos olvidar a trabajadores afectados por los 
ERTES y deberíamos proponer también présta-
mos a bajo interés para el consumo, y de esta for-

ma reactivar la economía local y por lo tanto en 
toda ESPAñA.

Ya tendremos momento para recriminar a nues-
tros gobernantes su patética actuación, por los test 
fallidos, mascarillas no aptas, la manifestación del 
8M, pero ahora es momento de TOMAR MEDI-
DAS, deberíamos empezar desde los ayuntamien-
tos, desde el Partido Popular de Aldaia hemos ins-
tado al gobierno local a que se piense muy bien los 
grandes proyectos(como la nueva biblioteca, más 
de tres millones de euros que cuesta, y encima sin 
hacer el PARKING) y destinar esos recursos econó-
micos en ayudar a todos los comerciantes y autó-
nomos del pueblo, así como a las pequeñas y me-
dianas empresas (pymes) y demás ciudadanos que 
formamos este gran pueblo.

Por último me gustaría aprovechar estas lineas 
para dar el pésame a todo aquellas personas que 
han sufrido en sus propias familias este maldito CO-
VID-19.

Despertar de la pandemia del coronavirus: del 
‘Sobreviviré’ al ‘ya no puedo más’

Felipe rentero Jiménez

CONCEJAL DEL PP ALDAIA

TRIBUNA LIBRE

En primera 
línea

L
a situació en què ens trobem 
ara mateix no té res de no-
va. Vivim confinats dintre 
d’un univers del qual tenim 

més preguntes que respostes. Estem 
baix una susceptible capa d’ozó que 
depén de lleis físiques inimaginables. 
El nostre sostre és una tènue i fina 
flor de cotompel pendent d’un bu-
fit per esvair-se i, inclús, vivim a dins 
d’un cervell que  no som capaços de 
conèixer ni en un deu per cent de la 
seua capacitat. De veritat ens preocu-
pa estar confinats?

Esperem que no, que no ens im-
porte romandre el temps que siga 
tancats a casa; de fet, jo compartisc 
llar amb cinc persones (tres dels 
quals xiquets), tot just en setanta 
metres quadrats. De tant en tant 
caòtic, però la gran part dels temps 
afortunat per passar-hi aquests mo-
ments tan complicats junt a ells i 
elles ja que són la barra que m’ajuda 
a mantindre l’equilibri dalt de la cor-
da sense protecció.     

persones pel camí
Hauríem de preocupar-nos per la 
gran quantitat de persones que es-
tem deixant en el camí, la immen-
sitat de professionals que sofreixen 
diàriament per traure’ns d’aquesta 
tan grossa, per les persones que es-
peren el seu final cruelment en la 
més estricta soledat. Problemes re-
als, situacions límits, però no per su-
perficialitats banals que res tenen a 
vore amb la nostra salut i el nostre 

benestar com a societat, com a co-
munitat.

D’aquesta n’eixirem segur, però 
hem de ser conscients que serà im-
prescindible el treball en xarxa, en 
confluència, unes amb les altres. 
Serà importantíssim anar a com-
prar a la botiga de roba del cantó 
de ta casa; menjar dels restaurants 
i bars que tens al teu poble o barri, 
i necessitarem prioritzar els xico-
tets projectes, ja siguen comerços, 
empreses o col·lectius que ajuden 
a generar un paisatge urbà de vita-
litat i esperança. Més encara: quan 
se’ns permeta haurem de fer el be-
neït esforç d’anar a vore l’actuació 
de la nostra amiga artista, que per 
falta de temps mai hi hem pogut as-
sistir. Haurem de reservar-nos les 
nostres comoditats i pragmatismes 
per a més endavant, o qui sap? Un 
punt per a la reflexió.

consum social
Tal volta caldrà canviar el paradig-
ma de consum social que tants anys 
ens ha cegat. No som res si no es-
tem totes; el poble és l’únic capa-
citat per salvar-se a si mateix. Per 
tant, hem de ser capaços d’actuar 
en col·lectivitat, oferint la mà al nos-
tre veí quan estiga amb l’aigua al 
coll, perquè ja hem renascut de les 
runes una i mil voltes i perquè ja te-
nim incorporades les ales d’una au 
fènix. Sols cal que fem un poc de 
memòria per recordar que sempre 
hem eixit endavant.

L
a pandemia del COVID-19 ha 
provocado una crisis sanita-
ria y social sin precedentes 
que, aunque está afectando 

a toda la sociedad de forma transver-
sal, está incidiendo de forma más gra-
ve en las personas mayores.

La crisis del Coronavirus no tiene 
precedentes en nuestra historia re-
ciente. La aparición de esta enferme-
dad y su extensión por todo el plane-
ta ha provocado que nuestras vidas 
den un vuelco, y que ahora cada día 
esté protagonizado por la emergen-
cia sanitaria y sus consecuencias. En 
esta nueva situación, hay grupos de 
personas y colectivos profesionales 
que dan la cara cada día, que traba-
jan para que el motor básico del país 
siga funcionando y los servicios bási-
cos funcionen, y que se mantienen 
en primer a línea para velar por nues-
tra salud, nuestra seguridad y protec-
ción y nuestro bienestar.

En Aldaia, hay departamentos co-
mo el de Policía Local que está de-
mostrando una profesionalidad y un 
espíritu de servicio público dignos de 
elogio. Cada día multiplican esfuer-
zos para velar por la seguridad de 
los vecinos y vecinas de nuestra loca-
lidad, y el cumplimiento de las reco-
mendaciones de las autoridades sa-
nitarias. En la misma línea, el área de 
Servicios Sociales está desarrollando 
una labor impecable, y que ahora es 
más necesaria que nunca, cuando la 
crisis provocada por la pandemia es-
tá multiplicando los casos de familias 
y de personas que necesitan algún ti-
po de ayuda para cubrir sus necesi-
dades básicas. A todos ellos quiero 
darles mi enhorabuena, porque es-
tán dando lo mejor de sí mismos. Por 
eso, con la ayuda del personal de la 
empresa pública Aldaia Pròxima, se 
están realizando llamadas telefóni-
cas a todas las personas mayores de 
65 años para verificar que se encuen-
tran en buen estado y con sus nece-
sidades cubiertas. En caso de no ser 
así, inmediatamente los servicios so-
ciales se hacen cargo del caso.

Mención especial también para la 
Brigada de Obras y los servicios de 
limpieza, que están desarrollando ta-
reas de desinfección de la vía públi-
ca cada día. Simultáneamente a los 
distintos departamentos municipa-
les, desde Cruz Roja, Caritas y otras 
organizaciones y colectivos también 
están desarrollando un trabajo enco-
miable para que ninguna persona se 
quede sin sus necesidades básicas sa-
tisfechas. Además, empresas y otras 
organizaciones, además de muchas 
personas a título particular y volunta-

rias no organizadas que rea-
lizan donaciones de dis-
tinto tipo, o colaboran en 
las tareas de limpieza o 

en la confección de mate-
rial de protección.  Gracias.

Única opción: no rendirse

                Javier sanchís
CONCEJAL Y PORTAVOZ DE CIUDADANOS ALDAIA

TRIBUNA LIBRE

L
a actual situación hace plan-
tearnos como sociedad una 
verdadera exigencia que no 
puede ser negociable. Esa exi-

gencia a la que me refiero es “no deber 
rehusar enfrentarnos nunca a las con-
diciones actuales de nuestro país”. La 
sociedad está aguantando con enorme 
esfuerzo y sacrificio está prueba que 
nos ha traído el destino, y estoy con-
vencido de que nos restableceremos 
como sociedad y prosperaremos más 
temprano que tarde. En Aldaia, las di-
ficultades son máximas, pero ante la 
adversidad, debemos hacer frente con 
energía, optimismo y espíritu renova-
do, porque la sociedad aldaiera NUN-
CA SE RINDE.

Son los poderes políticos, los que 
deben guiar la recuperación de la 
normalidad anterior. Y para reacti-
var la economía local como para pro-
teger a los sectores más desfavoreci-
dos, el Grupo de Ciudadanos Aldaia 
le hizo llegar al Alcalde y a su equi-
po de Gobierno, cuatro escritos con 
propuestas concretas y sensatas para 
que las tomen en consideración y así, 
poder mitigar el impacto económico 
en nuestro municipio. Desde el pasa-
do 17 de marzo cuando presentamos 
las primeras propuestas, entendimos 
que como partido de la oposición, de-
bemos ayudar en todo lo que esté a 
nuestro alcance, para facilitar la tarea 
del Gobierno local, porque “solo uni-
dos” se puede salir de esta fatal crisis.

Los autónomos, comercios del pue-
blo y los pequeños empresarios son 

claves en la vida comercial de nuestro 
pueblo. Al igual que las familias afec-
tadas por esta grave crisis, colectivos 
como personas en riesgo de exclu-
sión social, personas con diversidad 
funcional o cualquier otra discapaci-
dad y víctimas de violencia de género. 
No queremos que nadie se quede en 
el camino, por eso proponemos habi-
litar una gran partida presupuestaria, 
que podría salir del superávit del pre-
supuesto del Ayuntamiento, y sobre-
todo que el Ayuntamiento pague la 
totalidad de la deuda contraída con 
autónomos,  pymes y comercios lo 
más pronto posible.  Otra de nuestras 
medidas interesantes, es que las ayu-
das económicas puedan ser recon-
vertidas en cheques o vales a gastar 
en los diversos comercios de Aldaia. 
De esta manera se revitalizaría  el co-
mercio local. Al igual que propone-
mos la supresión durante 2020 de la 
tasa de ocupación de terrazas y sillas 
de los negocios afectados. 

Y no quiero olvidarme de nuestras 
personas mayores y enfermos, el seg-
mento de la población más golpeado 
por este virus. Propusimos para que 
implementara su seguimiento, con-
trol y atención ya sea visitándolos o 
por vía telefónica y ayudarles en to-
do lo que necesiten. Son tiempos di-
fíciles para todos, y por ello Ciuda-
danos se pone a disposición de los 
aldaieros y aldaieras para lo que esti-
méis oportuno. 

#MUCHO ÁNIMO Y FUERZA A 
TODOS#ALDAIA EN EL COR

guillermo luján 

ALCALDE DE ALDAIA
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Es el momento del comercio 
de proximidad, de la tienda 
de barrio. Con la pandemia 
por el Covid19 y el confina-
miento, el comercio local de 
Aldaia ofrece servicios espe-
ciales ante la crisis del Coro-
navirus. Las asociaciones de 
comercio de Aldaia (ACODA 
y AVEMA) se reinventan y 
adaptan su actividad por las 
dificultades causadas por la 
pandemia. Guillermo Luján, 
alcalde de Aldaia, ha señala-
do al respecto: “Ahora más 
que nunca los aldaieros y al-
daieros tenemos que hacer 
nuestras compras en los pe-
queños comercios de nuestro 
pueblo”.

Los comercios de Aldaia 
están mostrando su máxi-
mo apoyo a los vecinos y ve-
cinas de la localidad durante 
el confinamiento provocado 
ante el estado de alarma por 
la crisis sanitaria, y en este 
sentido han adaptado sus ser-
vicios para facilitar al máxi-
mo posible la realización de 
las compras. 

A este respecto, el alcalde, 
Guillermo Luján, agradece 
“en nombre de todos los al-
daieros y aldaieras al peque-
ño comercio local por el es-
fuerzo que están realizando 
para reinventar sus negocios 
y poder ofrecer un servicio 
adaptado a la situación de 

crisis que estamos viviendo”. 
Por otra parte, Luján anima 
a la ciudadanía “a que aho-
ra más que nuca realice sus 
compras en las tiendas y co-
mercios de Aldaia”, porque 
en la situación tan difícil que 
estamos viviendo “debemos 
de apoyarnos los unos a los 
otros, y debemos de intentar 
que la mayor parte del gasto 
que hagamos redunde en la 
economía local, en el bene-
ficio de la gente de nuestro 
pueblo”. 

gran esFuerzo
Así, ante las restricciones por 
el Coronavirus el comercio 
local de Aldaia está realizan-
do un gran esfuerzo y “dando 
el máximo servicio, brindan-
do su ayuda en todo lo posi-
ble para evitar el peligro de 
contagio que supone las sali-
das para hacer los recados y 
las compras diarias.”, señala 

el concejal de Comercio, San-
tiago Ruiz.

En el caso del Mercado Mu-
nicipal, los tenderos han in-
crementado su reparto a do-
micilio y también ofrecen la 
posibilidad de preparar los 
pedidos de todos los puestos 
con la posibilidad de pago y 
recogida en un único puesto 
para evitar colas, reducien-
do así el tiempo de exposi-
ción fuera de casa. Se trata 
de ofrecer el mejor servicio 
y calidad al mejor precio, con 
garantía absoluta y evitando 
que los ciudadanos que reali-
cen sus compras corran nin-
gún riesgo.

El pequeño comercio por 
su parte también ajusta su ho-
rario a causa de la pandemia 
a las necesidades realizando 

un gran esfuerzo, y ofrece la 
posibilidad tanto de consulta 
como de preparación de pe-
didos para que el tiempo in-
vertido en hacer los recados 
sea el mínimo posible.

De este modo, junto a car-
telería con las recomenda-
ciones sanitarias y la mejor 
voluntad por parte de la ciu-
dadanía, “Aldaia está respon-
diendo de manera ejemplar 
ante una situación tan com-
plicada como la que estamos 
atravesando”. 

De hecho, también durante 
la pasada Semana Santa, los 
comercios locales ofrecieron 
horarios y servicios adapta-
dos a la situación para garan-
tizar en todo momento el  ser-
vicio y calidad anteriormente 
mencionados.

economía

Entrada al mercado municipal de Aldaia. / ePda

El comercio 
local de Aldaia 
ofrece servicios 
especiales ante la 
crisis del Covid19
▶ ‘‘aHora más que nunca tenemos que 
Hacer nuestras compras en los pequeños 
comercios de nuestro pueblo’’, señala el 
alcalde, guillermo luján

Siempre lo ha sido. Pero ahora más que nunca es 
el momento del comercio de proximidad, el co-
mercio local, las tiendas del barrio. La calidad y 
servicio son buques insignia de todos ellos. Pe-
ro además hay otra circunstancia muy importan-
te. Con la pandemia y cuando volvamos a recu-
perar una cierta normalidad, es el momento de la 
solidaridad absoluta en nuestros pueblos y ciuda-
des, que debe traducirse en una compra de proxi-
midad, enmarcada en un concepto de comercio 
solidario. Puesto que si compramos cerca de casa, 
estamos ayudando a paliar las gravísimas conse-
cuencias de la crisis sanitaria sobre nuestra eco-
nomía y evitaremos que se pierdan puestos de 
trabajo o, al menos, amortiguaremos el golpe que 
la pandemia va a tener sobre el empleo. Calidad, 
servicio y comercio solidario.

El comercio de proximidad, la solución
DESTACADO

el comercio local 
brinda toda su 
ayuda para evitar 
el peligro del 
contagio’’, señala 
santiago ruiz

‘

http://elperiodicodeaqui.com
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El Ayuntamiento de Aldaia ha  
repartido hasta finales de 
abril 4.000 mascarillas entre 
las empresas del municipio, 
según ha transmitido a los 
medios de comunicación el 
propio Consistorio. Asimis-
mo, desde el Ayuntamiento 
están a la espera de recibir el 
pedido de 31. 864 mascarillas 
reutilizables que repartirán 
directamente a los domici-
lios, han añadido. 

El alcalde, Guillermo Lu-
ján, señala que a través de es-
ta iniciativa el Consistorio ha 
querido “contribuir en la me-
dida de lo posible a la pro-
tección del personal que se 
está trabajando en los diver-
sos polígonos industriales del 
municipio”.

Este reparto a las fábricas 
de la localidad comenzó ha-
ce dos semanas y se está lle-
vando a cabo de forma pro-
gresiva en las distintas zonas 

industriales de esta localidad 
de la comarca de l’Horta Sud. 
Está previsto que finalice a fi-
nales de la presente semana.

En la misma línea, Luján re-
cuerda que el Ayuntamien-
to de Aldaia, conjuntamen-
te con la Mancomunidad de 
l’Horta Sud, ha conseguido 
cerrar un pedido de 31.864 
mascarillas homologadas, re-

utilizables y que cumplen con 
todos los requisitos sanitarios 
y de seguridad para los usua-
rios, y que “las repartiremos 
en los domicilios de nuestro 
municipio a lo largo de los 
próximos días, en cuanto su 
proceso de fabricación haya 
finalizado”.

Por otra parte, Policía Lo-
cal y personal municipal dis-

tribuyeron durante la pasada 
semana material de protec-
ción en las paradas de auto-
bús, taxi y tren de la locali-
dad a todas las personas que 
se reincorporaban al traba-
jo, con el objetivo de ayudar 
a aumentar la seguridad de 
todas las personas que se re-
incorporaron a sus puestos 
de trabajo el pasado martes, 

y que por circunstancias di-
versas tienen tienen que ha-
cer uso del transporte colec-
tivo. El Consistorio está en la 
línea de lo que están realizan-
do otros Ayuntamientos de 
toda la Comunitat Valenciana 
para proteger a sus vecinos 
en la medida de sus posibili-
dades, concluyen las mismas 
fuentes.

comercio

Un agente de la Policía Local entregando mascarillas. / ePda

El Consistorio 
reparte 4.000 
mascarillas en 
empresas de la 
localidad

▶ se entregarán por todos los domicilios 
del municipio de l’Horta sud 31.861 
mascarilla reutilizables adquiridas por 
la mancomunitat de l’Horta sud

 � redacción | pueblo
La Policia Militar reforça la vi-
gilància del compliment de 
les mesures de confinament 
en Aldaia.

El passat 20 d’abril s’han 
iniciat les labors de vigilàn-
cia que la Policia Militar re-
alitzarà a Aldaia els pròxims 
dies, reforçant d’esta mane-
ra l’acció preventiva que ja 
es realitza en el municipi des 
dels cossos de Policia Local i 
Nacional.

Eixe matí l’alcalde de la 
localitat, Guillermo Luján, 
acompanyat per la regidora 
de seguretat ciutadana, Em-
par Folgado, han mantingut 
una trobada amb el coman-
dament d’este dispositiu per 
a coordinar esta acció.

Esta unitat de l’Exèrcit aju-
darà a vigilar el compliment 
de les mesures de confina-
ment en les diverses zones 
del terme municipal de la 
localitat, així com l’efectiu 

desenvolupament de les di-
rectrius i indicacions mar-
cades a través de la declara-
ció de l’Estat d’Alarma, amb 
l’objectiu de vetlar per la sa-
lut de tots els veïns i veïnes 
d’Aldaia, segons han explicat 
a El Periódico de Aquí fonts 
municipals.

Es tracta de reforçar la se-
guretat i evitar que la gent pu-
ga botar-se el confinament. 
Hi ha que recordar-se que és 
el moment de fer cas a les in-
dicacions sanitàries: mantin-
dre la distància de seguretat 
entre les persones per a evi-
tar més contagis.

aldaia

La Policia Militar reforça la 
vigilància pel confinament

Guillermo Lujan amb la Policia Militar. / ePda

▶ vetlarà per la salut 
de tots els veïns de la 
localitat de l’Horta

 � redacción | aldaia
El economato de Cáritas en 
Aldaia ha recibido una dona-
ción extraordinaria de más 
de 1.700 kilos de productos 
de primera necesidad a car-
go del Ayuntamiento de la lo-
calidad, que se suma a la cola-
boración anual vía convenio 
que el Consistorio aporta a 
esta institución. Según expli-
ca el alcalde, Guillermo Lu-
ján, “la situación tan difícil 
que estamos viviendo requie-
re sumar esfuerzos y crear si-
nergias que nos permitan lle-
gar a un objetivo común que 
todos compartimos: ayudar 
a las personas que más lo ne-
cesitan, y hacerlo de la forma 
más eficaz posible”. 

Así pues, desde el Consis-
torio han realizado una com-
pra de más de 1.700 kilos de 
productos alimentarios co-
mo aceite, tomate, azúcar, sal, 
pasta, leche, galletas, atún, 
caldo, zumos, lentejas, gar-
banzos o arroz entre otros, 
aunque también se han in-
cluido algunos productos de 
limpieza como el gel o la lejía.

En este sentido, Luján ha 
querido agradecer “la enco-
miable tarea que están desa-
rrollando de forma altruista 
desde Caritas Aldaia”, y des-
taca que la labor que reali-
za “tanto este colectivo como 
otros como Cruz Roja, así co-
mo muchas empresas y per-
sonas a título individual, hace 
que nuestro pueblo destaque 
por ser un lugar caracteriza-
do por la solidaridad y la bús-
queda del bien común”.

Por su parte, la concejala 
de Atención a las Personas, 

Empar Folgado, indica que 
desde los servicios sociales 
municipales “trabajamos 
conjuntamente con Caritas, 
Cruz Roja y el resto de colec-
tivos o personas que desarro-
llan su labor en iniciativas so-
ciales, porque en la tarea de 
crear una sociedad más jus-
ta e igualitaria y ayudar a 
las personas que lo necesi-
tan todos somos necesarios, 
y trabajando conjuntamen-
te el resultado es mucho más 
efectivo”, ha continuado ex-
plicando.

aldaia

El Ayuntamiento hace una 
nueva aportación a Cáritas
▶ se trata de 1.700 kilogramos de productos de primera necesidad

Representantes de Cruz Roja. / ePda
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Teatro, danza, circo y música, 
“Desde el sofá” en Aldaia. El 
Ayuntamiento de Aldaia po-
ne en marcha el ciclo de es-
pectáculos culturales online 
‘Desde el sofá’ compuesto por 
compañías valencianas.

La concejala de Cultu-
ra, Empar Folgado, explica 
que las medidas derivadas 
de la declaración del esta-
do de alarma han provoca-
do un “frenazo en seco” de 
toda la actividad social y cul-
tural que estaba programa-
da en el municipio, y que des-
de esta semana “retomamos, 

aunque sea a través de inter-
net, la agenda de represen-
taciones” gracias a este ci-
clo online, que constará de 
ocho espectáculos “que ten-
drán lugar hasta el domingo 
17 de mayo”. Asimismo, Folga-
do agredece a las compañías 
y formaciones “su colabora-
ción en esta iniciativa” en la 
que “ellos son los verdaderos 
protagonistas”.

En esta línea, el alcalde, 
Guillermo Luján, apunta que 
durante los más de 30 días 
de confinamiento que ya se 
han cumplido, los vecinos y 
vecinas de Aldaia han reali-

zado “un esfuerzo enorme, y 
han hecho gala de una gran 
responsabilidad para seguir 
las recomendaciones de las 
autoridades sanitarias, por 
lo que desde el Ayuntamien-
to queremos al ofrecerles es-
te ciclo de espectáculos pa-
ra disfrutar en familia desde 
casa, y agradecerles así la fi-
delidad que siempre han de-
mostrado hacia el TAMA y en 
general hacia las propuestas 
culturales que se ponen en 
marcha en Aldaia”. 

Este ciclo online “Desde 
el sofá” mostrará espectá-
culos de teatro, danza, circo 
y música, y estará formado 
por compañías valencianas. 
La gestora técnica del área 
municipal de cultura, Francis 
López, indica que algunas de 
estas compañías han presen-
tado en los últimos meses sus 
espectáculos en el escenario 
del TAMA, y espera que los 
aldaieros y aldaieras “lo dis-
fruten” y que, si ya han teni-
do la oportunidad de vivirlo 
en el TAMA en directo, “lo re-
memoren con sentimiento y 
aprecio”.

agenda Hasta el 17
La agenda de espectáculos 
del ciclo “Desde el sofá” que 
se podrá seguir a través de 
los enlaces que se ofrecerán 
a través de las redes socia-
les municipales, de será la si-
guiente:

• Domingo 3 de mayo de 
19.00 a 23.00 horas. “Lázaro” 
de Leamok (teatro y hip-hop 
para público joven y adulto).

• Miércoles 6 de mayo de 
18.00 a 22.00 horas. “Descu-
briendo la isla del tesoro” de 
JM Gestion Teatral (teatro-
musical para niños y niñas).

• Domingo 10 de mayo, de 
19.00 a 23.00 horas. “La va-
ca que ríe” de Patricia Pardo 
(teatro para público joven y 
adulto).

• Miércoles 13 de mayo, de 
19.00 a 23.00 horas. Recital 
de clarinete de José M. San-
tandreu (música para todos 
los públicos).

• Domingo 17 a las 19.00 a 
23.00 horas. “Match de im-
provisación” de IMPROU con 
la colaboración de la EMTA 
(teatro-improvisación para 
todos los públicos.

pueblo

Teatro, danza, circo y música, 
‘‘desde el sofá’’ en Aldaia

▶ el ayuntamiento pone en marcHa el ciclo online de espectáculos culturales con compañías valencianas

Matx de improvisación en Aldaia. / foTo ePda

El Teatro Auditorio Municipal de Aldaia (TAMA) ha informado que va a proceder a la de-
volución del importe de las entradas compradas online a través de la plataforma www.gi-
glon.com, suspendidos por la crisis del coronavirus. También informa de la fecha en la que 
ha quedado aplazado cada espectáculo.
Los espectáculos afectados son: “La *invasión de los bárbaros” de la Arden Producciones 
(27 de marzo que se aplaza a 30 de octubre de 2020); “The opera locos” de la Produccio-
nes Yllana (3 de abril que se aplaza a 20 de noviembre de 2020); “The power of the 80’s” 
de Eddy Eigthy (24 de abril que se aplaza al Festival Colores de 18 de octubre de 2020); 
“Turist (or not turist)” de la Clownic de Tricicle Teatro (8 de mayo que se aplaza a 13 de no-
viembre de 2020); “Perfectos Desconocidos” de Pentación (15 de mayo que se aplaza en la 
primavera de 2021). Respecto a las entradas compradas en la taquilla del TAMA habrá es-
perar que se levante el confinamiento.

Devolución de dinero de las entradas del TAMA
TEATRO

http://viuvalencia.com
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Oferta cultural, educativa, de-
portiva y de ocio en Aldaia 
durante el confinamiento. El 
Ayuntamiento de Aldaia ofre-
ce un amplio abanico de pro-
puestas para ayudar a hacer 
más llevadero el tiempo de 
confinamiento a los vecinos, 
según ha informado a través 
de un comunicado.

Las diferentes áreas del 
Ayuntamiento de Aldaia se 
reinventan para seguir ofre-
ciendo propuestas en el ám-
bito cultural, educativo, de-
portivo y de ocio a los vecinos 
y vecinas de Aldaia. El alcal-
de de la localidad, Guillermo 
Luján, explica que “estamos 
proponiendo actividades pa-
ra todos los públicos”, aun-
que apuesta por hacer el 
énfasis en las iniciativas diri-
gidas especialmente a los más 
pequeños “ya que las perso-
nas adultas somos conscien-
tes de la situación que esta-
mos viviendo, pero los niños, 
en muchos casos, no llegan a 
comprender por qué llevan 
tantos días sin poder salir de 
casa”, y participar en este ti-
po de actividades, “puede ser 
muy positivo para su estado 
de ánimo”. 

ldeportes en 
directo

Desde el área municipal de 
deportes han elaborado una 
amplia oferta de actividades 
diarias en formato de clase 
online a través de las redes 
sociales municipales y des-
de los perfiles de Instagram 
de los propios monitores. Así, 
la ciudadanía de Aldaia pue-
de participar virtualmente de 
clases de yoga, aerogap, boot 
camp, latin dance, total tra-
ining o pilates, así como re-
tos y propuestas para todos 

los públicos, ha continuado 
relatando.

lmanualidades, 
dibujo y un concurso 
de disfraces

Los más pequeños de la ca-
sa son unos de los grandes 
protagonistas dentro de la 
programación municipal du-
rante el confinamiento. Así, a 
través del departamento mu-
nicipal de educación se ha 
puesto en marcha el calenda-
rio de propuestas para jóve-
nes y pequeños que incluye 
actividades como manualida-
des, papiroflexia, stretching 

infantil en inglés, bailes in-
fantiles en inglés, ejercicios, 
decoración y bailes. Asimis-
mo, desde el consistorio se 
invita a todos los niños y ni-
ñas de la localidad a “a llenar 
nuestro pueblo de arte e ilu-
sión”, enviando una foto de 
sus dibujos al correo educa-
cioenmoviment@ajuntamen-
taldaia.org. Posteriormente el 
Ayuntamiento publicará to-
das las imágenes en las redes 
sociales.

Como colofón, los peques 
del municipio están convo-
cados a participar en el con-
curso de disfraces que tendrá 
lugar el próximo domingo, y 
salir a aplaudir a sus balco-
nes a las 20.00h luciendo sus 

creaciones, han continuado 
explicando las mismas fuen-
tes municipales.

lbiblioteca Pública 
de aldaia

La Biblioteca Pública Mu-
nicipal de Aldaia también se 
ofrecen alternativas cultura-
les para todos los públicos. 
Los próximos sábado 18 y do-
mingo 19 de abril tendrá lugar 
La fiesta PorqueSí, un taller 
de fin de semana para disfru-
tar en familia (niños y niñas 
mayores de 8 años), para ju-
gar escribiendo y leer jugan-
do. Todas las creaciones li-
terarias realizadas formarán 

parte de un libro recopilato-
rio que verá la luz en forma-
to Issu.

 

lTaller Virtual de 
escritura

Por otra parte, el público 
adulto también tiene su es-
pacio en el Taller Virtual de 
escritura creativa Cartografía 
del Viento, en el cual a partir 
de propuestas y juegos crea-
tivos las personas que par-
ticipen podrán indagar en 
diferentes aspectos de la es-
critura, desde la introspec-
ción de lo poético a lo univer-
sal, del verso al cuento, o del 
poema al personaje, trazan-
do un mapa individual por 
donde transitar lo colectivo. 
Además las redes sociales de 
la Biblioteca Municipal aco-
gen el Aldaia Biblio Quiz, un 
cuestionario con preguntas 
sobre la localidad, que se va 
resolviendo cada día. 

Asimismo,  desde este de-
partamento se recuerda que 
con el carné de la Biblioteca 
Pública Municipal de Aldaia 
se puede acceder a miles de 
libros, revistas y audiolibros, 
desde dispositivos como ta-
bletas, ordenadores o móvi-
les utilizando el servicio de 
préstamo digital.

lProgramación 
estable de gent jove

La oferta de actividades 
por parte del departamen-
to municipal de juventud se 
mantiene activa a través de 
las redes sociales: de lunes 
a viernes se generan vídeos 
con contenido propio de la 
Programación Estable, en los 
cuales diez profesores y talle-
ristas graban sus clases des-
de sus casas, con un conte-
nido variado y que incluye 
clases de inglés, francés y va-
lenciano, además de yoga, en-
tre otras actividades.

En definitiva, el Consistorio 
de esta localidad de l’Horta 
Sud no se ha quedado de bra-
zos y ha ofrecido alternativas 
para hacer del confinamiento 
un situación menos aburrida 
y más llevadera.

aldaia

Pie de foto / auTor foTo

Oferta cultural, educativa, de ocio y 
deportiva durante el confinamiento
▶ el ayuntamiento de aldaia ofrece un amplio abanico de propuestas para Hacer más llevadero el encierro

diez profesores 
y talleristas 
generan vídeos con 
contenido propio 
de la programación 
estable que se 
ofrecen a través de 
las redes sociales.

*

http://elperiodicodeaqui.com
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aldaia

El Matilde Salvador deAldaia adapta 
sus actividades a la nueva realidad
▶ el departamento de juventud de la localidad de l’Horta sud transforma y adapta su programación

Algunos de los participantes. / ePda

 � redacción | aldaia
El Matilde Salvador de Aldaia 
adapta sus actividades al con-
finamiento . “En la situación 
actual de confinamiento echa-
mos de menos ese bullicio de 
actividad que tenía el Centro 
Matilde Salvador cada día, con 
más de 500 usuarios cada se-
mana, gente joven haciendo 
música, fotografía, practicando 
idiomas, aprendiendo botáni-
ca o bailando K-pop, y también, 
informándose, aportando ma-
neras de ser proactivos, com-
partiendo momentos de es-
tudio y de amistad, creciendo 
personal y socialmente, por 
eso el personal del área muni-
cipal de juventud ha hecho el 
esfuerzo de transformar la pro-
gramación y adaptarla a las cir-
cunstancias actuales, aprove-
chando las posibilidades que 
nos ofrecen las redes sociales”. 

Por su parte, el alcalde, Gui-
llermo Luján, agradece “el gran 

trabajo que están desarrollan-
do desde Gent Jove Aldaia para 
seguir ofreciendo alternativas 
de ocio saludable y de calidad 
a las personas jóvenes del mu-

nicipio, y más en estos días tan 
complicados que estamos vi-
viendo”.

La oferta de actividades de 
ocio se mantiene activa a tra-

vés de las redes sociales: de 
lunes a viernes se generan ví-
deos con contenido propio de 
la Programación Estable, en 
los cuales diez profesores y ta-

lleristas graban sus clases des-
de sus casas, con un conteni-
do variado y que incluye clases 
de inglés, francés y valenciano, 
además de yoga, danza orien-
tal, guitarra o escritura creati-
va. En esta línea, se mantiene 
de forma telemática la difusión 
de la programación especial de 
Oci educatiu #jovesdesdecasa  
del IVAJ – GVA, así como otras 
iniciativas que puedan ser de 
interés para la juventud, como 
oferta cultural, noticias y cam-
pañas del Ministerio de Sani-
dad.  El acceso al contenido es 
libre y gratuito en el  canal de 
Youtube Gent Jove y en las re-
des sociales del departamento 
municipal de juventud. 

Asimismo, se mantiene el 
servicio de Información Juve-
nil para atender cualquier con-
sulta sobre temas de interés 
como planes de estudios, tra-
bajo, movilidad, ayudas o vo-
luntariado a través del teléfono 

664523144 y el mail joventut@
ajuntamentaldaia.org. “En las 
circunstancias actuales -apun-
tan desde el departamento- las 
cuestiones que más dudas es-
tán generando giran en torno 
al sistema educativo y a la en-
señanza online, el acceso a las 
plataformas que ha habilitado 
la Conselleria de Educación, 
recursos online para búsque-
da de información o sobre trá-
mites administrativos”. 

Jove oportunitat
El Programa Jove Oportuni-
tat del IVAJ sigue funcionan-
do con la atención online al 
alumnado, así como el grupo 
de Corresponsales de Aldaia 
que sigue activo a través de 
las plataformas de reunión 
online, las cuales posibilitan 
que sigan teniendo un espa-
cio de encuentro en el que 
poder compartir y poner en 
marcha iniciativas, así como 
sumarse a la creación de con-
tenido que publican a través 
de su propio perfil de Insta-
gram @corresponsalesaldaia 
y la difusión de la  informa-
ción del Servicio de Juven-
tud, recomendando libros y 
compartiendo campañas y 
reflexiones.  

Por su parte, el proyecto de 
diagnóstico participativo Am-
plificaveu se ha adaptado a la 
situación actual.

http://www.aldaia.es/


 L’HORTA SUD MAYO DE 2020 | EL PERIÓDICO DE AQUÍ n L’HORTA SUD74

 � redacción | aldaia
El Ayuntamiento de Aldaia ha 
puesto en marcha un disposi-
tivo a través del cual están lla-
mando telefónicamente a las 
personas mayores de la loca-
lidad para saber si se encuen-
tran en buen estado duran-
te los días de confinamiento 
a causa del Coronavirus. Así, 
desde el consistorio han aten-
dido ya a través de este sis-
tema a más de 1.500 perso-
nas mayores para interesarse 
por sus necesidades sólo du-
ranbte las primeras semanas. 
“Cuando detectamos que la 
persona tiene alguna caren-
cia, ponemos inmediatamen-
te en marcha el operativo de 
los Servicios Sociales Munici-
pales para solucionarlo”, se-
ñala el alcalde, que además 
comenta que “los mayores es-
tán mostrándose muy agra-
decidos cada vez que reciben 
la llamada, lo cual nos da una 
muestra de la importancia de 
esta iniciativa, y de lo necesa-
rio que esto es en una situa-
ción tan difícil como la que 
estamos viviendo”.

prop de tu
Así, Luján indica que para po-
der atender a una parte tan 
importante de la población 
y de forma rápida es necesa-
rio poner en marcha  “un dis-
positivo lo más amplio y po-
tente posible”,  por lo que el 
mandatario explica que “he-
mos tomado la decisión de re-
convertir el servicio ‘Prop de 
tu’ (cerca de ti) de acompaña-
miento a las personas mayo-
res que pusimos en marcha 
en Aldaia en 2017, a ‘Prop de 
tu per telèfon’ (cerca de ti por 
teléfono), y hemos incorpo-
rado a personal de la empre-
sa pública municipal ‘Aldaia 
Pròxima’ para llevarlo a cabo. 
En este sentido, Luján insis-
te en que “los trabajadores y 
trabajadoras de ‘Aldaia Próxi-
ma’ están realizando una la-
bor fantástica, la cual quie-
ro agradecer públicamente 

desde aquí. A nivel personal 
-continúa Luján- sé que no es 
fácil reconvertir el rol laboral 
propio, por ejemplo, desde 
las tareas en el área de depor-
tes hacia la realización de lla-
madas telefónicas, pero están 
demostrando que son unos 
profesionales ejemplares”. 

alimentos y Fármacos
Por lo que respecta a este pri-
mer balance, una parte im-
portante de las necesidades 
que están detectando a tra-
vés de estas llamadas están 
referidas a la alimentación o 
los productos de farmacia “lo 
cual solucionamos a través 
del servicio municipal de co-
mida a domicilio y los servi-
cios sociales locales”, indica 
el alcalde.

Para completar el balan-
ce, Luján puntualiza que pa-
ra las personas que detecta-
mos que pueden estar en una 
situación de especial vulnera-
bilidad, “activamos un pro-
tocolo especial a través del 
cual les llamamos con más 
frecuencia, fines de semana 
incluidos, para reforzar el se-
guimiento”.

Por su parte, la concejala 
de atención a las personas de 
Aldaia, Empar Folgado, agra-
dece “la encomiable labor 
que todo el equipo humano 
de los Servicios Sociales Mu-
nicipales está realizando es-
tos días”, y  apunta que “aho-
ra es el momento de dar un 
paso al frente para ayudar a 
todas las personas de nues-
tro pueblo que lo necesiten, 
esta es nuestra misión y no 
vamos a escatimar esfuerzos 
a la hora de llevarla a cabo”. 
En la misma línea, Folgado 
lanza un mensaje de gratitud 
pública al cuerpo de policía 
local, “que está velando por 
nuestra seguridad haciendo 
gala de una entrega y profe-
sionalidad máxima”.

En esta línea, Marta Romeu 
y José Martínez Luna, los edi-
les al frente de las áreas de 

‘Aldaia Pròxima’, Deportes y 
Educación, también se mues-
tran “muy agradecidos” por 
“la dedicación y el esfuerzo” 
del personal de la empresa 
pública municipal que ha si-
do derivado al servicio ‘Prop 
de tu per telèfon’ para reali-
zar las llamadas a las perso-
nas mayores, “porque están 
demostrando una entrega to-
tal’’.

aldaia ràdio
Por otro lado, pero siguien-
do con nuestros mayores, Al-
daia Ràdio 89.4 FM sigue con 
el programa ‘Hoy puede ser 
un gran día’. El objetivo es 
arropar a las personas mayo-
res de la localidad durante el 
confinamiento . El alcalde de 
esta localidad de l’Horta Sud, 
Guillermo Luján, ha destaca-
do al respecto: “queremos 
que los mayores de Aldaia 
sientan que no están solos”  
en estos momentos tan du-
ros en los que tenemos que 
seguir a rajatabla como so-
ciedad todas las recomenda-

cines y obligaciones marca-
das por el Gobierno central 
para frenar la curva de con-
tagio del coronavirus.

El nuevo programa de Al-
daia Ràdio 89.4 FM, Hoy pue-
de ser un gran día, se estre-
nará cada martes a las 11 y a 
las 18 horas, y se emitirá en 
diferido el resto de la sema-
na en el mismo horario. Los 
aldaieros y aldaieras podrán 
participar enviando un au-
dio de whatsapp con su de-
dicatoria musical al número 
664 489 200.

El alcalde de Aldaia, Gui-
llermo Luján, explica que “en 
la situación que estamos vi-
viendo, el Ayuntamiento es-
tá volcado en atender a todas 
las personas que requieran 
ayuda, sobretodo a las perso-
nas de más edad, que son las 
más vulnerables, solucionan-
do sus necesidades  alimenta-
rias, médicas o de cualquier 
otro tipo. Sin embargo, -con-
tinúa Luján- aunque general-
mente la soledad es algo que 
muchas veces no se tiene en 
cuenta, para nosotros se tra-
ta de un problema igual de 
importante que los demás, 
y que se agudiza en el colec-
tivo de personas mayores en 
una circunstancia como la ac-
tual. Por eso queremos que 
las personas más grandes, a 
parte de tener todas las ne-
cesidades básicas cubiertas, 
sientan también estos días el 
calor y el cariño de sus seres 
queridos y de todos los veci-
nos y vecinas de Aldaia a tra-
vés de las dedicatorias musi-
cales que se pueden enviar al 
programa a través de whats-
app”, ha señalado para con-
cluir.

aldaia

Varios mayores paseando por Aldaia, antes del confinamiento. / ePda

El Consistorio de 
Aldaia contacta 
con más de 
1.500 personas 
mayores

▶ aldaia ràdio sigue con el programa ‘Hoy 
puede ser un gran día’ dedicado a este 
colectivo, donde pueden solicitar una 
canción para dedicar con cariño

los 
trabajadores 
de aldaia 
activa están 
realizando 
una labor 
fantástica’’

‘

Bando Municipal para los más pequeños. Una de las 
iniciativas más llamativas tuvo que ver con el Ra-
toncito Pérez, al que se le levantó la prohibición de ir 
por la calle gracias a un bando municipal del alcalde 
que decía así:
‘‘1. Que los niños y niñas de Aldaia se están portando 
muy bien, se están lavando muy a menudo las ma-
nos con agua y jabón y están siendo muy valientes 
quedándose en casa estos días, obedeciendo a todo 
lo que los mayores les piden y haciendo los deberes 
del cole. De este modo nos estáis ayudando a con-
seguir que el Coronavirus malo se vaya y desaparez-
ca de una vez por todas. 2. Que a través de las con-
versaciones mantenidas con el ratoncito Pérez, éste 
ha aceptado el compromiso de utilizar siempre los 
elementos de seguridad como guantes y mascari-
lla, así como lavarse muy a menudo las patitas con 
agua y jabón o con gel desinfectante. 3. También ha-
go constar que la personas mayores de nuestro pue-
blo están siendo muy responsables, quedándose en 
casa y siguiendo las recomendaciones sanitarias.
POR TANTO, AUTORIZO: Al RATONCITO PÉREZ a vi-
sitar las casas de Aldaia cuando a un niño o niña se 
le caiga un diente, ya que este es un acontecimiento 
muy especial para ellos’’.

Bando sobre el Ratoncito Pérez
LOS MÁS PEQUEñOS

Una trabajadora de ‘Aldaia Activa’. / ePda
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Empiezo a preguntarme
si habremos aprendido
cuando todo esto acabe,
o seguiremos siendo
a todo indiferentes
o aún más miresables.

¿Seguirá la soberbia
siendo dueña y señora
de gran parte del mundo,
seguirá el poderoso
maltratando al más débil
por fuerza y sin escrúpulos?

¿Servirá de lección,
que no valemos nada
el haber comprobado,
que en montañas de arena
o de grandes desiertos
somos pequeño grano?

Si este mundo no aprende
después de este problema
y la experiencia vivida:
sin duda se merece
que naciese otra tierra,
¡Y esta ser destruida!

¿y después?

vEINTICUATRO vERSOS

Juan picazo

POETA DE SAGUNT

Q
ue com serà el món post confinament del coronavirus? Doncs veritablement no ho 
sé. Pense que serà igual que abans perquè no veig a la gent fent grans canvis. Pen-
se que les multinacionals i els grans ‘manejadors’ dels mercats continuaran igual. 
Ho veig molt negatiu, si que es de veres, però ho veig realista...

Esta clar que en quant a la sanitat se millorarà però i la resta? S’ha demostrat i s’està de-
mostrant que el teletreball, que no està regulat, està funcionant. Les empreses tiraran per 
ahi? També hem vist la re invenció d’empreses i ERTEs per causes forçades, com torna-
ran estes empreses? I els autònoms...quants quedaran ‘vius’? i les pimes i micro pimes?

També els pares i mares hem patit la tele escola, la estem patint, i com no hi ha una di-
recció única, recomanacions si però direcció única no. Ací quadra molt bé això de que ca-
da ‘maestrillo tiene su librillo’.

També crec que açò del confinament i la crisi se vora molt reflectit en les properes elec-
cions a nivell estatal o eixa és la meua visió. El PSOE tindrà la majoria o això sembla perquè 
tots i totes eixen als balcons a aplaudir per el bon fer dels serveis públics, governats per 
el PSOE, i supose que donaran el suport als partits que no fan retalls en serveis essencials 
com la sanitat, no?... o això d’eixir al balcó i aplaudir és fer un paripé? Ho vorem quan toque.

Igual si que tenim que continuar amb les distàncies de seguretat i com diu Mamen el 
que et done un bes o un abraç és perquè vol i ho sentis i no per compromís.

Socialment si que canviem i hem canviat, i ens hem adelantat. Els canvis que sempre ens 
costen els hem assumit enseguida... els continuarem tenint?

BIRRAS DE AQUí

albert llueca
ECLÈCTIC

Francisco adán
ABOGADO

L
a vida post cuarentena será totalmente distinta de lo que habíamos conocido 
hasta ahora. Causa de este virus, las naciones entenderán que vivimos en una 
globalidad y que, por lo tanto, las instituciones supraestatales deben tomar más 
relevancia. Así la ONU suspenderá y eliminará el antidemocrático, casposo e in-

útil Consejo de Seguridad y empezaran a legislar leyes erga omnes.
La gente será mucho más cariñosa y empática fruto de su confinamiento, se vivirá una 

época vitalista y creativa que insuflará la economía y esta dejará de tener tanta interven-
ción estatal para ser libre, paradójicamente el Estado se habrá dado cuenta de que su pa-
pel en garantizar un mínimo donde le iniciativa privada no llega, será eficaz y se deshará 
de todos los lastres que lo hacen lento e ineficaz.

Los políticos se darán cuenta de que la ciudadanía no necesita a nadie que venga a ha-
cer de padre sino que se requiere liderazgo y formación y por ello, sino lo jueces la gente 
en las elecciones, apartarán a los sátrapas, zafios, filibusteros y en algunas ocasiones xenó-
fobos lideres independentistas.

Surgirá un nueva época tecnológica donde el 4..0, el 5G y el trabajo tecnológico se ha-
rá a través de un internet totalmente libre y sin injerencias de gobiernos totalitarios ( la 
mayoría de ellos de izquierdas) y tendremos un nuevo respeto por la naturaleza y pro-
curaremos contaminar menos. Una nueva generación de jóvenes, concienciados con 
lo que han vivido, transformarán el planeta y lo harán un mundo mejor. Después de la 
cuarentena pasará todo esto...pero al revés.

La vida tras la cuarentena

E
l mes passat vos escrivia de manera 
optimista. Però he de confessar-vos 
que ara em trobe derrotada. El pro-
blema és que no tinc amb quin com-

partir. Amb ma mare em telefone tots els dies. 
Algun dia hem fet videoconferència. Ella no 
s’entén massa amb eixe aparell. No deixa de 
parlar i no em permet intervindre.

Espere que quede poc. Continue jugant 
amb el meu xic davant la càmera. Però no és 
el mateix. No podem improvisar cap postu-
ra. El pitjor és que, quan hem sentit els dos, 
acabem dormint per separat. He recuperat 
alguns dels aparells que tenia amagat de fa 
temps. També me’n canse.

La culpa del meu desànim crec que és el te-
ma de la boda. Tenia molta il·lusió. Hem deci-
dit, si no canvia prompte la situació, ajornar-
la. El pitjor és que una decisió tan important 
no la podem prendre cara a cara. Entenc 
que no sere l’única nóvia que no es casarà. 
M’agradaria abraçar-les a totes i plorar juntes.

Estos dies de Pasqua vaig vore la pel·lícula 
de Moises per enèsima vegada. Mirava inten-
sament quan la mort entrà en totes les cases 
menys aquelles que estan marcades. Pense 
que ara no n’hi cap marcada. La meua amiga 
Marilí vivia al Port amb sa mare. Era major. Es 
va trencar el maluc. Arran d’eixe problema 
deixà de menjar i ha faltat. La pobra l’ha so-
terrada sola. No l’he poguda acompanyar. De 
segur, que el que li passa a ella és pitjor que 
el meu problema amb la boda.

També he de dir que del que ens està pas-
sant sempre sorgix el millor de nosaltres. M’ha 
cridat l’atenció l’article firmat pels alcaldes 
de la comarca. Vos confesse que no he entés 

massa el que diuen però que m’he alegrat. Pa-
reix que els sap mal que alguns ajuntaments 
s’extralimiten per a fer activitats que ajuden 
a superar la confinació. A mi em pareix bé. A 
Faura, per exemple, han fet una activitat amb 
milotxes per a Pasqua en els balcons. A Esti-
vella posen músiques dedicades pels aniver-
saris. Allí també estan intentant que estudien 
el “Cant a Estivella”. La meua amiga Mari diu 
que el  gendre viu allí. Al net li fa gràcia estu-
diar eixa música en l’ordinador perquè llig 
la lletra davall de la cançó. Està començant 
a llegir. El que també em diu Mari és que el 
rector passa el dia tocant les campanes. Em 
comenta que, com que no té gos, aprofita el 
passeget del volteig per  a estirar les cames.

L’altre dia vaig fer una videoconferència 
amb les amigues. Berenarem juntes i de pas 
ens posàrem al dia del que fem per casa. Pa-
qui comentava que coneixia a l’auxiliar del 
centre de Faura que ha faltat perquè vivia 
a Petrés. És molt trist. Estem avorrides de 
les pàgines especials de teatres, músiques 
i unes altres activitats. A mi m’ha agradat la 
de l’arxiu Llueca de fotos antigues però és 
difícil de consultar. El que no para és el fill 
del cronista, Albert Llueca. Crec que ja no 
està a l’Ajuntament però es passa el dia en-
tre tertúlies. Ara en fa una amb Pere i Fran-
cisco Adán. La filla crec que llig una carta al 
dia en la ràdio de Palmira Benajas. Quina fa-
mília més ocupada!

Vos deixe. No tinc pressa per dutxar-me 
o anar al treball. Sols vull sentir-me lliure i 
abraçar-vos. Encara que estic trista, sé que 
prompte ens tornarem a vore pels carrers i 
vos diré: besets.

La boda anul.lada

laia morvedre

SENSE PÈLS (EN LES CAMES)

L
a cultura és vida, la cultura és llibertat, 
sense la cultura els humans no som res, 
la cultura és allò que ens identifica com 
a persones íntegres, lliures i amb sentit 

crític. Per això mateix, i des de la meua respon-
sabilitat com a regidora de Cultura, Festes i Cul-
tura Popular, lluitaré amb totes les meues forces, 
dins de les limitacions administratives i pressu-
postàries, per recuperar el nostre sector cultural 
local i tots els seus professionals. Ho dic pública-
ment i així ho compliré perquè no sabeu com la-
mente la situació que estem passant a causa de 
la pandèmia del coronavirus. 

Des del departament de Cultura donarem su-
port, sempre complint amb la legalitat adminis-
trativa, a tots aquells professionals que envolten 
el món de la cultura local. El nostre esforç en 
l’actualitat se centra en adaptar la programació 
a l’espera que ens donen data per a poder obrir 
les sales d’espectacles i activitats culturals. Però, 
com sabeu, de moment no podem més que ofe-
rir a través de les xarxes telemàtiques l’oferta que 
tenim a la nostra disposició perquè passeu de la 
millor manera possible este llarg confinament.

Ja us puc anunciar que no estem parats. En ab-
solut. Estem treballant en l’elaboració d’un pro-
grama d’actuacions urgents per a fer reviscolar 
esta lamentable situació de paràlisi. No podem 
fer altra cosa de moment, planificar el futur per 
al des-confinament i reactivar el sector amb la 
major força possible. Ja sé que en molts casos hi 
ha un gran desànim pels projectes frustrats. Ho 

comprenc, de veritat. Però sóc una gran 
lluitadora, vos ho puc assegurar. I us 

puc garantir que en el moment les 
circumstàncies ho permeten eixi-
rem al carrer i direm ben fort a tota 
la ciutadania: Recolzem la cultura!

Recolzem la cultura!

TRIBUNA ABIERTA

asun moll
REGIDORA DE CULTURA  DE SAGUNT
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@aquimorvedre

�SEGUIDORES 1.527

�IMPRESIOnES 44.900

�ME GUSTA 2.871

�SEGUIDORES 2.526

redes

seguidores del grupo

�TOTAL 58.994

/aquimorvedre

 � El Ayuntamiento de Sagunt 
ha agilizado el pago a provee-
dores  por valor de 1,5 millo-
nes de euros con el objetivo 
de inyectar liquidez a las em-
presas de la ciudad.

�Queremos lamentar los in-
tentos de estafas, especial-
mente a personas mayores, 
en la revisión del gas detec-
tados en Les Valls, así como 
también los intentos de acce-
der a domicilios argumentan-
do que van a hacer puebas 
del Covid19.  En ambos casos 
les avisarán previamente.

mal

bien

Estafas de gas y por 
la realización de 
test del coronavirus

EDITORIAL

vicente J. garcía nebot

Luz al final del túnel

E
stamos comenzando a ver la luz al final del túnel de es-
ta crisis sanitaria -y económica- que ha supuesto la pan-
demia por el Coronavirus. Vemos la luz al final del tú-
nel y eso significa que anímicamente ya estamos más 

convencidos de que esto, también pasará. 
El gobierno ha anunciado esta semana un plan de des-

escalada que nos permite a los ciudadanos de a pie ir co-
menzando a entender y planificar cómo será “el día des-
pués”. Esa tan mal llamada “nueva normalidad”.  

Sin embargo, administraciones públicas, partidos po-
líticos, empresarios y autónomos y sindicatos, llevan tra-
bajando desde hace semanas para poner sobre la mesa 
ideas e iniciativas que, de manera consensuada, nos per-
mitan superar la parte económica de esta crisis. 

El Ayuntamiento de Sagunt, de momento, va a dedicar 
una buena parte del superávit de 2019 a ampliar el plan de 
empleo que tenía previsto, incrementará el presupuesto de 
Servicios Sociales y pondrá en marcha un plan de ayudas 
para autónomos y pequeñas empresas.

Los alcaldes de la comarca -todos- defienden en un escri-
to que podrán leer en estas páginas, el papel que están de-
sarrollando los ayuntamientos en esta crisis como adminis-
tración más cercana al ciudadano. 

En la comarca del Camp de Morvedre el consenso alcan-
zado en esta crisis, tanto de ayuntamientos de diferente sig-
no como de los diferentes partidos, ha sido más que nota-
ble, y debe ser un ejemplo para los tiempos que vendrán 
a partir de ahora.

Sagunt agiliza el pago 
a proveedores por 
valor de 1,5 millones

+deAQUí
medio ambiente

Sagunt forma parte 
de un proyecto 
piloto para reducir 
la brecha digital
�sagunt formará parte de un 
proyecto piloto para reducir la 
brecha digital de familias con 
menos recursos que consiste 
en dotar de herramientas pa-
ra el desarrollo digital a fami-
lias que residen en parques de 
vivienda pública.el objetivo 
de la generalitat es dotar de 
700 routers a familias con ni-
ños en edad escolar de que no 
disponen de conexión a inter-
net para facilitar su actividad 
educativa mientras se man-
tenga esta situación.
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S
i queremos creernos las estadísticas y las 
cifras que cada día se nos aportan desde 
el Gobierno, parece que la evolución de 
la emergencia sanitaria de la COVID-19 

empieza a invitar al optimismo. Sin que se pue-
da aventurar lo que pasará en las próximas se-
manas, en función del efecto de la desescalada 
del confinamiento y la persistencia del virus, la 
cifra de contagios y de fallecimientos, evolucio-
na de una forma más lenta de lo que lo hacía ha-
ce dos semanas. No es motivo de alegría ni de 
orgullo, cuando deja ya en el recuento a más de 
22.000 fallecidos, pero sirve, al menos, para re-
bajar la presión que los sanitarios llevan sopor-
tando, durante muchas semanas ya, en los hos-
pitales españoles.

Esta semana, hemos visto al presidente Puig 
y a la consellera Barceló pedir perdón por la 
negligente gestión de la crisis. No voy a negar 
que es un gesto que les honra, por lo poco ha-
bitual que es oír esas palabras en la política ac-
tual, pero resulta insuficiente si, paralelamente, 
vemos como siguen sin funcionar los hospita-
les de campaña, sin realizarse los test masivos 
recomendados por la OMS, y sin dotarse a los 
sanitarios de los elementos de protección bási-
cos para seguir desarrollando, con seguridad, el 
impagable papel que están haciendo. Estamos 
en el ojo del huracán, ese momento en que pa-
rece que la tormenta empieza a relajarse, pero 
en el que se sabe que está por llegar una segun-
da parte, como poco, tan dura como la primera.

Es momento de tomar medidas para que la 
crisis económica y social que dejará esta crisis 
sanitaria, no nos azote tan fuerte como parece 
previsible. Esta semana hemos empezado a ver 
cómo se empiezan a anular los grandes even-
tos del verano: San Fermín, en Pamplona, o la 
Tomatina, en Buñol, han sido los primeros en 
anunciar su anulación, a la espera de que Ribó 
acepte que la celebración de las Fallas en julio 
resulta también imposible.  El problema no son 
las fiestas en sí, porque puede que muchos ni 
siquiera tengamos ganas de ellas. El verdadero 
riesgo está en la repercusión económica que 
esos eventos tienen allá donde se realizan. La 
repercusión en un sector tan estratégico para 
nuestra economía, como es el turismo y la hos-

telería, hace presagiar lo peor para la supervi-
vencia de muchas iniciativas empresariales de 
nuestro territorio. Y, sin empresas, no hay em-
pleo; sin empleo, no hay consumo; y, sin consu-
mo, no hay empresas... y vuelta a empezar en 
una espiral de recesión económica y de desem-
pleo que asusta tanto como el virus.

Confiemos en que, esta segunda parte, no 
vuelva a encontrar a nuestras instituciones sin 
una estrategia preparada. Confiemos en que se 
tomen a tiempo, en el ámbito económico, las 
medidas que no se tomaron en el sanitario. Y 
confiemos, sobre todo, en que la segunda parte 
del huracán sea menos virulenta de lo que pa-
rece y no se acabe convirtiendo en la tormen-
ta perfecta.

En el ojo del huracán

carlos gil
ALCALDE DE BENAVITES Y DIPUTADO PROVINCIAL

vALLE ABAjO
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E
spaña es un país muy singular en el que residimos 
47 millones de personas, cada uno de nosotros con 
nuestra particular manera de ver las cosas. Lo ob-
servo cada día en las personas que conozco que, aún 

posicionándose en un sector ideológico, tienen opiniones o 
comportamientos completamente antagónicos con las ideo-
logías de los partidos que siguen o que votan.

Así, durante la crisis sanitaria que estamos viviendo, ob-
servamos que cada uno tiene su matiz ante cualquiera de las 
decisiones que están tomando los gobiernos de las diferen-
tes administraciones. Hace un momento andaban un tanto 
“cabreadillos” un grupo de deportistas, de los varios en los 
que me muevo en whassap. Las medidas tomadas para re-
bajar el confinamiento por parte del gobierno de la nación 
se reducen a que los niños de hasta 14 años pueden acom-
pañar a sus padres al banco, a la farmacia o a la compra de 
alimentos, y eso, ni siquiera con matices tiene una explica-
ción razonable.

Comentaba con unos amigos, también por whassap, las 
medidas que a nivel local se pueden tomar desde el Ayun-

tamiento. Parece que muchos ciudadanos piensan que los 
recursos públicos son interminables, incluso algunos polí-
ticos de muy altos vuelos parece que también. No se en-
tiende como se aprueban más y más medidas sociales sin 
que nos expliquen algo tan fundamental como el origen 
de los recursos. Pero bueno, volviendo a lo local, hablá-
bamos del plan para autónomos y Pymes, eso sí, siendo 
conscientes de cual es la procedencia de los fondos que 
necesitamos y, al menos, cuadrando el balance de las ar-
cas municipales.

Y como en todo surgieron sus matices. En el caso de IP, 
lo apoyamos porque consideramos que en líneas genera-
les los autónomos son un colectivo muy dañado, dado el 
cierre obligado de la mayoría de las actividades. Dentro de 
ese sector hay miles de personas que se han visto obligadas 
a cerrar sus negocios, despachos, clínicas o pequeñas em-
presas. A pesar de que los matices vienen porque hay mu-
chísimos otros perjudicados por la crisis, al final tomamos 
una decisión clara de ayudar a este colectivo y exponernos 
a algunas críticas.

El estado español con sus decisiones de mantenernos confi-
nados y el condicionamiento de ese encierro en casa, o con sus 
movimientos ante el covid -19, está siendo criticado porque real-
mente los errores que se están cometiendo son muy difíciles 
de entender por la mayoría de los ciudadanos. Aquí en Sagun-
to y El Puerto, las decisiones que tomamos los políticos apa-
rentemente no son de tanto calado, pasan a un segundo pla-
no, pero serán decisivas para el futuro de muchísimas familias 
que en estos momentos carecen de recursos. Por eso, a pesar 
de los matices que puedan tener nuestras propuestas, unimos 
fuerzas para que sean una realidad pronto.

Iniciativa Porteña explicó que va a colaborar con el gobierno 
durante esta crisis, pero evidentemente eso no les libra de nues-
tra crítica y los pondremos en su sitio cuando sea el momen-
to adecuado. Ahora nuestros esfuerzos se centrarán en seguir 
aportando ideas para el futuro plan de empleo, que tiene que 
ser una de las medidas estrella del ayuntamiento en su traba-
jo para paliar la crisis económica en la que ya estamos entran-
do. Nuestro objetivo es estar preparados para ese futuro que se 
nos avecina, con matices o sin ellos, seguiremos hacia delante.

47 millones de matices

manuel gonzález
PORTAVOZ DE INICIATIVA PORTEñA EN EL AYUNTAMIENTO DE SAGUNT

TRIBUNA LIBRE

Es el momento de trabajar juntos

E
mpezamos el 2020 brindando en la carpa instala-
da en la plaza del pueblo, abrimos el año con una 
gran fiesta recibiendo el nuevo año, nuestros me-
jores deseos para la nueva década eran como siem-

pre se suele pedir salud y el trabajo que no falte, que el di-
nero va y viene.

Como dice la gente de otros pueblos “ en Gilet siempre es-
táis de fiesta” y  llegaba la segunda semana de enero, en el ca-
lendario de nuestro pueblo marcado en rojo, San Antonio, pri-
mer fin de semana de fiesta y gastronomía  y segundo fin de 
semana de “Bous al carrer”, pero el domingo de toros se tor-
cía todo, lluvia y frio que provocaron la suspensión de los ac-
tos de fin de fiesta de San Antonio 2020.

¿Sería esto un mal augurio de lo que estaba por venir? Por 
aquellas fechas ya se estaba hablando de coronas y de virus 
pero de una forma muy coloquial, incluso de forma jocosa.

Pero fueron pasando los días y llegamos al mes de marzo y 
ya se hablaba con mucha mas fuerza de la enfermedad, hasta 
el punto de que como un cubo de agua fría nos anunciaban 
que se suspendían las fallas, la fiesta grande de nuestra tierra , 
y esto eran palabras mayores, por que suspender nuestra fiesta 
grande ya no era para andarse con tonterías, con todo lo que 
iba a acarrear esta suspensión a todos los niveles, y para más 
inri el estado declaraba el estado de alarma y nos confinaban 
en nuestras casa sin poder salir, pero en el horizonte veíamos 
la semana santa  y con ella llegaba el mes de abril, y como di-
ce la canción del maestro Sabina, ¿Quien nos ha robado el 
mes de abril? Por que lo que parecía que iba a ser corto se ha 
ido alargando semana tras semana hasta la friolera que ya lle-
vamos 40 días confinados , sin poder volver a la normalidad.

Todo pasa y todo queda, y al final pasará y volveremos a la 
normalidad, pero de una forma ordenada, no tengamos prisa, 

hagamos las cosas bien, quedémonos en casa hasta que poda-
mos salir a la calle y seguro que si respetamos todas las nor-
mas que nos están imponiendo, al final esto pasará,confiemos 
en los sanitarios y en los investigadores.

Tanto que se ha hablado que los mejores investigadores se 
han tenido que ir fuera de nuestro país para poder trabajar, 
ahora es el momento, es la hora de demostrar de que los me-
jores y las mejores son los nuestros, los españoles, que los trai-
gan desde donde estén y les dejen demostrar de lo que somos 
capaces de hacer en este pequeño país , de la vieja Europa, es-
te país llamado España el nuestro.

Y de aquí un tiempo todo esto habrá pasado y hablaremos 
de que tenemos la vacuna y de toda esta situación vivida ha-
bremos sacado alguna lección  positiva.

Y como decían en la película lo que el viento se llevó “al final 
todo sale bien y si no es así es que aún no es el final”

M
illones de afectados por el COVID 19, miles de 
muertos, sistemas sanitarios colapsados (Italia, 
Francia, Reino Unido, España…) y lo único im-
portante es cargarse el Gobierno. 

En época de crisis los inteligentes buscan soluciones y 
los inútiles buscan culpables.  

Los muertos no son de unos o de otros, son de todos no-
sotros. Es el momento de trabajar juntos, criticar lo que no 
se está haciendo bien, ya sea en el Gobierno de España, el 
Autonómico o en nuestros Ayuntamientos, pero hay que en-
tender que la acción de Gobierno comporta aciertos, erro-
res y rectificaciones (cuando las decisiones devienen equi-
vocadas). 

La crítica constructiva debe servir para controlar la acción 
de los Gobiernos y ayudar a corregir errores, pero no debe 
servir para dificultar la gestión de la crisis.

Esta situación es la más grave que se ha producido en los 
últimos 40 años. Muchísimas de nuestras vecinas y vecinos 
no habían nacido cuando se produjo el cambio de Régimen, 
desde la dictadura franquista a la Democracia, y es posible 
que no entiendan lo que supusieron los Pactos de la Moncloa, 
que sirvieron para cambiar, mediante acuerdo, las estructu-
ras del Estado, incorporando nuevos derechos y libertades 
en el ámbito de la igualdad, de la economía, del trabajo, etc. 

Es por ello que no entiendo que nadie se plantee que, en 
una situación tan grave como la actual, no se llegue a gran-

des pactos que ayuden a resolver los problemas de la gente, 
para que las personas y las empresas de nuestro país deje-
mos atrás esta situación.

Hemos de ser capaces de trasladar a la gente la realidad 
de la situación, ponernos en manos de los comités de cien-
tíficos antes de tomar decisiones que afecten a la salud, tam-
bién de reconocer el trabajo de todos los que están dando 
la cara frente a la crisis (sanitarios, agricultores, camioneros, 
trabajadores de farmacias, supermercados, etc.) pero, por 
supuesto, hemos de comprometernos en la toma de deci-
siones, en el ámbito político y el económico, mediante pac-
tos sin condicionantes ideológicos. 

Creo que es el deseo de casi todos.

¿Quién nos ha robado el mes de abril?

salva costa
PRESIDENTE DE LA MANCOMUNITAT DE LA BARONIA Y ALCALDE DE GILET

TRIBUNA LIBRE

toni sanfrancisco
PRESIDENTE DE LA MANCOMUNITAT DE LES VALLS Y ALCALDE DE BENIFAIRó DE LES VALLS

TRIBUNA LIBRE
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E
n tiempos de la posguerra con la 
dictadura, la población española lo 
pasó bastante mal, evidentemente. 
Nuestros abuelos, los que ahora se 

mueren solos, y nuestros padres así lo cuen-
tan. En aquella época la dictadura, para pa-
liar el hambre y la pobreza, nos deleitaban 
únicamente con muchos toros y fútbol en 
los medios de comunicación para comba-
tir la situación, la moral y la triste realidad.

Ahora durante esta crisis, el gobierno 
social-comunista ha intervenido al país. 
Control y financiación de los medios es-
tatales, control y censura de las redes so-
ciales, falsedad en los datos de muertos, 
negar la mala gestión sanitaria, test falsos, 
falta de material, compras erróneas, men-
sajes que la culpa es de los otros, que si el 
pico, que si la curva, improvisación, mala 
planificación, etc. Menos reconocer que te-
nemos la peor cifra de todo en el mundo.

Ciudadanos tiende la mano al gobierno 
para una reedición de los pactos de Esta-
do con propuestas sensatas, lógicas, cerca-
nas, reales y actuales. Lo importante en es-
tos momentos es salir de la crisis sanitaria 
y económica cuanto antes. Este pacto no 
es para tapar errores, que son muchos y 
muy graves, sino para evitar que se sigan 
produciendo. El ritmo del gobierno no es 
el que se merecen las necesidades urgen-
tes. Este gobierno ha llegado tarde y mal a 
esta crisis y seguimos sufriendo su incom-
petencia. Además, emplea por sistema el 
recurso a la mentida del estado de la situa-
ción, por su falta de previsión, la no apli-
cación de las medidas de la OMS, y por la 
inexistencia de un plan para salir de esta 
grave situación. Todo lo contrario que el 
Ayuntamiento de nuestra ciudad, que aún 
siendo del mismo partido, que trabaja con 
otro talante de colaboración, de consenso 
y compartiendo con la oposición y todos 
los sectores posibles de la sociedad lo bue-
no y lo malo de esta complicada situación.

Pero el daño a este país aún es más cuando 
los domingos por la noche deprisa y corrien-
do publican decretos, slogans, pensamien-
tos bolivarianos, etc. Como la expropiación 
de segundas viviendas privadas, legal o no 
legal, pero lo lanzan, que si al nuevo miem-
bro de la “casta”, el Sr. Iglesias, le molesta el 
Rey y como viste, que si el ejercito esto y lo 
otro, la nefasta gestión de la salida de los ni-
ños a la calle... O se hacen test masivos como 
en otros países, o no saldremos del confina-
miento nunca, tiene toda la pinta que el co-
munista vicepresidente quiere aprovechar 
sus últimas oportunidades para traer a Espa-
ña un régimen bolivariano y esta seria una 
posibilidad,  quebrar el estado. 

No se le puede hacer más daño a un país 
porqué esta irresponsabilidad es tremenda, 
y de momento consentida. Evidentemente 
Europa no quiere un socio comunista den-
tro, malgastador, deficitario por su gestión, 
y nos lo va a hacer pasar francamente mal. 
Y, por último, atribuirse a su gestión política 
los logros que son resultado exclusivo de la 

labor de los grandes heroes, profe-
sionales o no, que salen todos los 
días a luchar dejándose la piel 
y su vida, es de ser miserables.

España está 
intervenida

TRIBUNA LIBRE

salvador 
montesinos

PORTAVOZ DE C’S EN EL                              
AYUNTAMIENTO DE SAGUNTO

N
adie lo quería… pero aquí estamos. La rea-
lidad que nos toca vivir es cruel por múlti-
ples motivos. El primero, y más importan-
te, porque sesga con extrema crueldad la 

vida de seres queridos casi sin poder despedirnos 
de ello. El segundo por la cicatriz social y económica 
que puede dejar si no somos capaces de salir unidos 
tanto en la intimidad individual del hogar como en la 
colectiva de las administraciones y la esfera política.

Hay tantos argumentos para lamentar los días 
grises a los que desgraciadamente nos acostum-
brando que hoy no voy a escribir de lo que ya sa-
ben, no voy a contarles nada que no sepan y que 
todos lamentemos. Mañana será el día en el que 
nos demos abrazos y lamamos nuestras heridas 
porque hoy nos toca aprender las lecciones que 
esta pandemia nos deja en triste herencia.

Son muchas y cada uno debe hacer un ejerci-
cio de introspección, para salir adelante y reforza-
do en sus convicciones humanas y profesionales. 
Porque sí, hubiéramos preferido asimilar el tele-

trabajo y la formación a distancia en un escena-
rio diferente: con libertad de elección, huyendo 
de las urgencias y, por supuesto, con una infraes-
tructura consolidada.

Como sociedad deberemos preguntarnos por 
qué no fuimos capaces de haber respondido efi-
cazmente a los retos laborales que una enferme-
dad nos ha impuesto. Nosotros ya avanzamos en 
nuestro programa electoral la voluntad de apos-
tar por la digitalización porque consideramos que 
una ciudad avanzada es aquella en la que sus em-
presas y profesionales están capacitados para los 
retos de la globalización y digitalización.

El mundo digital es la llave que abre la viabili-
dad de negocios, es el escaparate a nuevas ideas 
y, desde luego, es el aula donde formarse y reci-
clarse profesionalmente. En Promoción Económi-
ca e Industrial lo tuvimos claro desde el minuto 
0 de esta crisis y, como la judoka que aprovecha 
la fuerza del rival para tumbarla, intentamos ser-
virnos de los recursos existentes para crear una 

amplia oferta formativa.  Vivimos en un entorno 
digital, como administración debemos saberlo y 
poner mecanismos eficientes para rentabilizar-
lo, pero como ciudadanas y ciudadanos debemos 
asumirlo y abrazarlo para ser más competentes. 

Lo digital no es un eslogan ni una moda pasaje-
ra; los nuevos modos de trabajo están en una vi-
deollamada, en el marketing online o en modos 
cooperativos de compartir la información y para 
todo ello debemos avanzar con la convicción de 
su necesidad para ser mejores.

Seguro que hemos cometido errores y podíamos 
hacer más de lo que estamos haciendo, pero créan-
me que el equipo humano que compone Promoción 
Económica e Industrial no ha dejado de trabajar, de 
formular propuestas y dar respuestas a los proble-
mas que surgen estas semanas. Volverán a haber 
días malos, aparecerán nuevos obstáculos, pero 
nuestro compromiso es adaptarnos y dar solucio-
nes para que de esta crisis salgamos reforzados co-
mo personas y sociedad.

Lecciones que aprendimos en días grises

maría José carrera
CONCEJALA DE PROMOCIóN ECONóMICA E INDUSTRIAL DEL AYUNTAMIENTO DE SAGUNT

TRIBUNA LIBRE

E
l paso del tiempo nos hace tomar dis-
tancia y perspectiva de lo que ha pasa-
do, y la respuesta, a esta emergencia sa-
nitaria, no ha ido bien. 

No saber con certeza, a estas alturas, cuan-
tos afectados y fallecidos por COVID 19 hay 
en nuestro país, cuando o como se va a reali-
zar el ¨desconfinamiento”, ni como ni cuan-
do vamos a salir de la hibernación de la eco-
nomía, son las consecuencias.

La pandemia ha ido por delante de la capa-
cidad de reacción del gobierno socialista de Pe-
dro Sánchez pese a su empeño de querer cons-
truir un relato de eficacia, cuando España es el 
país con más fallecidos por coronavirus en re-
lación con su número de habitantes. 

La realidad nos enfrenta a que hoy, otros paí-
ses, empiezan a retomar su actividad habitual 
con un número inferior de días de confinamien-

to y de fallecidos, mientras aquí, seguimos hi-
bernando. 

Portugal ha tenido en toda la pandemia, 785 
víctimas frente a los cerca de 22.000 de nues-
tro país, cuando además compartimos fronte-
ra. Países como Austria, Grecia o Dinamarca 
han derrotado la epidemia con menos falleci-
dos que los que se han producido en nuestro 
país en un día. 

No son afirmaciones que pretendan mo-
lestar a nadie, simplemente es necesario que 
nos preguntemos por qué tenemos una pro-
porción de fallecidos más alta que los demás 
países.  

Y no solo es una cuestión de compararnos 
con países, sino que informes internacionales 
afirman que somos el país que peor ha gestio-
nado la crisis, cuando desde aquí, el gobierno 
se empecina en hacernos creer que es algo glo-

bal, pero no son capaces de justificar el por qué 
aquí la pandemia arroja esta realidad. 

Refleja lo que ha habido y lo que hay, tardanza, 
retraso, desesperación, descontrol, -en la adop-
ción de medidas como iniciar el confinamiento, 
en el cierre de fronteras, en la compra de masca-
rillas, en generalizar el uso de test rápidos- Y las 
consecuencias las conocemos, 40 días de encie-
rro, desconcierto a la hora de tomar decisiones, 
el cierre de la economía donde las consecuen-
cias a modo de ERTEs y desempleo empieza a 
generar una situación de desamparo y todo uni-
do demuestra, todo lo que nos esta pasando.

Tenemos que afrontar una pandemia, no una 
guerra. Debemos dar lo mejor de nosotros ante 
una de las mayores pruebas a la que nos hemos 
enfrentado como país, en la que nadie va a ga-
nar porque todos hemos perdido y de la que so-
lo saldremos fuertes, si todos lo estamos.

Una pandemia, no una guerra

sergio muniesa
PORTAVOZ DEL PP EN EL AYUNTAMIENTO DE SAGUNT

TRIBUNA LIBRE

Por una salida más solidaria y social a la crisis

E
ste mes y medio de cuarentena 
ha dejado más que evidente la im-
portancia de unos servicios públi-
cos como única garantía de pro-

tección y bienestar social. En la necesidad 
de una administración pública más fuerte, 
capaz de dar solución a los problemas so-
ciales. De ahí el valor de dignificar y refor-
zar nuestro Estado del Bienestar, con más 
recursos para la sanidad, educación, servi-
cios sociales, etc. 

Frente a los que sólo se acuerdan de San-
ta Bárbara cuando truena, hay que defen-
der lo público ante aquellos partidos que 
quieren adelgazar el Estado; exigir sanidad 
pública y de calidad frente a los recortes. Si 
algo ha puesto en evidencia esta pandemia 
es que el capitalismo es un fiasco y que la 

salida a esta crisis se tiene que hacer de for-
ma solidaria.

Desde el equipo de gobierno y desde el 
Ayuntamiento de Sagunto estamos redo-
blando esfuerzos para minimizar el impac-
to inmediato de esta crisis, pero también 
sus efectos económicos y sociales poste-
riores, para que nadie se quede atrás, como 
ya pasó con la crisis del 2008. Como admi-
nistración más próxima, debemos cubrir 
las demandas sociales y económicas redu-
ciendo el golpe en aquellas personas más 
vulnerables, pero también en los sectores 
productivos que peor lo van a pasar ante la 
pérdida de ingresos.

Por ello, desde EU estamos trabajando 
en poner los recursos económicos en tres 
patas principales que generen una red de 

protección social. La primera, reforzando 
las ayudas de primera necesidad y la dota-
ción de los Servicios Sociales como inme-
diata tabla de salvación, pero sin olvidar 
el apoyo a pymes y autónomos/as con un 
plan de subvenciones de más de 1’5 millo-
nes de euros. 

Y por último, la puesta en marcha de un 
plan de empleo más necesario que nun-
ca dirigido a colectivos en riesgo de exclu-
sión social. En su mayoría, un plan que dé 
empleo de manera directa a parados y pa-
radas de nuestra ciudad, al que se sume la 
contratación directa de empresas locales.

Con este plan de choque social vamos 
a intentar, entre todos y todas, una salida 
más solidaria a esta crisis y sin dejar a na-
die atrás.

guillermo sampedro
PORTAVOZ DE EU EN EL AYUNTAMIENTO DE SAGUNT

TRIBUNA LIBRE



CAMP DE MORVEDRE MAYO DE 2020  | EL PERIÓDICO DE AQUÍ n CAMP DE MORVEDRE82

 � redacció | sagunt
La Conselleria de Vivienda bo-
nificará el pago del alquiler de 
viviendas sociales para los me-
ses de abril, mayo y junio. Así 
se lo han comunicado al conce-
jal de Urbanismo y Vivienda de 
Sagunt, Quico Fernández, en 
una reunión de trabajo con el 
director general de Emergen-
cia habitacional, David Vegara, 
y con el gerente de la Entidad 
Valenciana de Vivienda y Sue-
lo (EVha), Alberto Ibáñez, para 
tratar cuestiones relacionadas 
con la crisis sanitaria, pero tam-
bién previstas para el futuro in-
mediato.

En primer lugar, han habla-
do de las medidas que desde 
la Conselleria se están habili-
tando para resolver proble-
mas que está generando es-
ta crisis sanitaria, como es el 
caso de la exención del pago 
de los próximos tres meses 
de alquiler para las más de 
750 viviendas que el EVha tie-
ne en Sagunto. “Sabemos que 
las personas que son usua-
rias de viviendas sociales son 
especialmente vulnerables a 
cualquier tipo de crisis y, por 
lo tanto, es una medida que 
ya se ha decretado y que va a 
ayudar a estas familias a lle-
varlo de una manera más dig-
na”, ha asegurado Fernández.

También han abordado una se-
rie de compromisos y la crea-
ción de una mesa de trabajo 
“para llevar adelante proyec-
tos de futuro para la rehabilita-
ción y renovación de las áreas 
más degradadas de nuestra 
ciudad”. En estos momentos 
está acabando la regeneración 
y renovación del área de Ra-
có de l’Horta que comenzó en 
2018 con una inversión de más 
de 700.000 euros, además de 
la reparación de otras vivien-
das propiedad de la GVA y se 
está trabajando ya en un pro-
yecto para Baladre II, donde el 
EVha tiene 105 viviendas, que 
debería concretarse en 2021 
“si la crisis no altera los plazos”. 

Además, se está concretan-
do la colaboración del consis-
torio para otro proyecto de 
regeneración y renovación 
urbana para más adelante en 
el área de Baladre I, la parte 
más antigua de Baladre. 

Por otro lado, se ha trata-
do la creación de una Ofici-
na técnica de vivienda. La 
Conselleria ha planteado la 
descentralización de la ges-
tión de la vivienda y “estamos 
dispuestos a dotar de perso-
nal la habilitación de estas 
oficinas que van a tener co-
mo principal objetivo la ges-
tión del parque público de 
viviendas además de otras 
cuestiones relacionadas con 
la vivienda”, además Fernán-
dez ha asegurado que ya han 
realizado “una reserva presu-
puestaria”.

 � redacció | sagunt  
El Ayuntamiento y el Hospital 
de Sagunt han creado un ser-
vicio de atención y colabora-
ción con aquellas personas 
que hayan contraído coronavi-
rus y ya hayan sido dadas de al-
ta pero tengan todavía carga vi-
ral y puedan contagiar a 
personas de su alrededor. 

Se trata de ofrecer ayuda 
para comprar, cuidar de mas-
cotas o psicológica y preten-
de reducir al máximo la ex-
posición de estas personas. 
Personal del consistorio será 
el encargado de derivar y tra-
mitar las necesidades del ve-
cino y vecina que las solicite.

Crean un servicio para pacientes 
afectados por coronavirus dados de alta
▶ el ayuntamiento de sagunt ofrece su ayuda para comprar o cuidar de mascotas

El alcalde de Sagunt, Darío Moreno, durante una comparecencia./ ePda

sagunt

vivienda bonifica el 
alquiler social 3 meses

▶ es una medida de 
la conselleria por la 
crisis del coronavirus 

El concejal de Urbanismo, Quico Fernández. / ePda

sagunt

 � redacció | sagunt
El Departamento de Salud de 
Sagunto registra más de 380 
casos positivos por Coronavi-
rus, según las ciras que ofrece 
la Conselleria de Sanitat Uni-
versal i Salut Pública.

Desde mediados del mes de 
abril la Conselleria tiene un 
apartado en su web en el que 
se incluyen los datos por de-
partamentos de Salud.

En el caso del Departamen-
to de Sagunt, el número de ca-
sos supone una tasa de 252,90 
casos por cada 100.000 habi-
tantes mientas que el número 
de personas fallecidas a cau-
sa del virus supone una tasa 
de 19,60 por cada 100.000 ha-
bitantes.

El Departamento de Sagunt 
no atiende únicamente a pa-
cientes del Camp de Morvedre, 
sino también de toda la comar-
ca del Alto Palancia, El Puig y 
Puçol de l’Horta Nord, así co-

mo Almenara, Xilxes y La Llo-
sa, de la Plana Baixa.

Por otro lado, la Fundación 
Paideia que gestiona Sandra 
Ortega Mena, hija de Aman-
cio Ortega fundador de Indi-

tex, ha donado al Departamen-
to de salud de Sagunt una gran 
cantidad de material de pro-
tección.

1.500 batas, 1.000 mascari-
llas, una caja de 50 proteccio-

nes faciales y una caja de 1.000 
gorros es el cómputo global 
del material remitido y que se 
ha recibido esta semana en las 
dependencias del Hospital de 
Sagunto.

sagunt

384 positivos en el Departamento
▶ 30 personas Han fallecido en el área de salud de sagunt por coronavirus 

Hospital de Sagunt./ ePda

http://www.aytosagunto.es
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Macrofiesta de 
cumpleaños 
cuando termine 
el confinamiento

 � redacción | sagunt
El alcalde de Sagunt, Darío 
Moreno, ha dictado un ban-
do especial para celebrar una 
futura macrofiesta de cum-
pleaños para todos los niños 
y niñas que durante este con-
finamiento hayan cumplido 
años a la que también está 
invitada toda la infancia de 
la ciudad. Esta es una de las 
actividades en las que traba-
ja el departamento de Juven-
tud una vez que se haya supe-
rado la pandemia. Esta gran 
fiesta, abierta a todos los ni-
ños y niñas, tendrá lugar en el 
Casal Jove en una fecha que se 
hará pública en su momento.

Moreno ha destacado que 
también se han puesto en mar-
cha otras iniciativas específi-
camente para los más peque-
ños, como la autorización 
para que el Ratoncito Pérez 
pueda circular por las calles 
de Sagunto para llegar a las 
casas de los más pequeños y 
la felicitación de cumpleaños 
por parte de la Policía Local 
a los niños y niñas que cum-
plen años durante el confi-
namiento. 

 � redacción | sagunt
El Ayuntamiento de Sagunt 
está distribuyendo desde el 
21 de abril las más de 90.000 
mascarillas para toda la po-
blación del municpio. Estas 
mascarillas tienen un 90% de 
filtrado, es decir que tienen 
un alto nivel de protección 
para evitar que cualquier ti-
po de tos o de germen que 
pueda salir de la boca pueda 
pasar por esa mascarilla. 

El criterio de envío de las 
mascarillas que ha tomado 
el consistorio es el de distri-
buir 3 mascarillas por domi-
cilio y a las primeras residen-
cias, que en total son 30 000 
viviendas aproximadamente. 
El primer edil ha aclarado a la 
población que independien-
temente de que lleguen estas 
mascarillas, hay que quedar-
se en casa y reducir al máxi-
mo las salidas. El porcentaje 
de filtrado de estas mascari-
llas se acerca al FFP2 que es 

el industrial, pero no están 
diseñadas para lavarse y en 
principio solo se pueden reu-
tilizar siguiendo un protoco-

lo muy estricto, por lo que ha 
insistido el alcalde de Sagunt, 
“solo se podrán utilizar una 
vez en situaciones muy ex-

cepcionales que haya que sa-
lir de casa”.

Esta medida se suma a 
otras ya tomadas por dife-

rentes administraciones, co-
mo por ejemplo la cesión de 
16 000 mascarillas por parte 
del Gobierno Central al Ayun-
tamiento de Sagunt para re-
partir entre la población que 
utiliza el transporte público 
para acudir a sus puestos de 
trabajo debido a la reincorpo-
ración progresiva de determi-
nadas personas esta semana. 
Por otro lado, y atendiendo a 
la población de riesgo y más 
vulnerable en términos sani-
tarios, el primer edil ha re-
cordado que la Generalitat 
proveerá a las farmacias de 
mascarillas para repartir de 
manera gratuita a esas per-
sonas y que se hará a través 
de la tarjeta SIP.

Esta semana culminará el 
reparto que, en algunos blo-
ques de viviendas han sido 
objeto de robo, tal y como 
han denunciado algunos ve-
cinos. Un hecho puntual, se-
gún ha señalado el alcalde.

sagunt

Sagunt distribuye más de 90.000 
mascarillas para toda la población
▶ el ayuntamiento está distribuyendo tres unidades por cada vivienda de primera residencia del municipio

El concejal Pepe Gil y el alcalde de Sagunt, Darío Moreno. / ePda

https://www.saggas.com/es/  
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Sagunt incorpora siete nuevos 
profesionales a la Policía Local
▶ los nuevos agentes se Han incorporado a mediados del mes de abril como personal interino para  
cubrir la falta de efectivos en el cuerpo durante la crisis provocada por el coronavirus

Los nuevos agentes fueron recibidos por el alcalde y la delegada de Policía Local / ePda

 � redacción | sagunt
La plantilla de la Policía Local de 
Sagunt ya se ha ampliado tras la 
incorporación de los siete nue-
vos profesionales contratados 
para cubrir la falta de efectivos 
durante la crisis por coronavi-
rus. El alcalde de Sagunt, Darío 
Moreno; la concejala de Policía 
Local, Natalia Antonino; y los 
mandos de la Policía Local de 
Sagunt recibieron alos nuevos 
efectivos en la sede de la Poli-
cía Local.

Natalia Antonino ha expresa-
do que están “contentos y satis-
fechos de que los siete interinos 
nuevos pasen a formar parte de 
la plantilla, y por eso quisimos 
darles la bienvenida. Estas in-
corporaciones son un aire fresco 
para la plantilla, ya que hace más 
de 16 años que no se incorpora-
ba nadie. Es una buena opor-
tunidad para que los nuevos 
profesionales aprendan de la 
experiencia de los compañeros 
y compañeras y desarrollen esa 
vocación que con tanta ilusión 
y ganas nos han transmitido”.

El alcalde, Darío Moreno, por 
su parte, ha destacado “el esfuer-
zo que se ha hecho por parte del 
Equipo de Gobierno de incre-
mentar la plantilla”. Además, el 
primer edil ha asegurado que es-

Hacía más 
de 16 años 
que no se 
incorporan 
nuevos 
agentes.

*
tas 7 incorporaciones “serán un 
refuerzo esencial en estos tiem-
pos complicados que ponen de 
relieve la necesidad de un cuer-
po como la Policía Local, que 
se caracteriza por su cercanía y 
por la comprensión de las nece-
sidades de nuestros ciudadanos 
y ciudadanas”.

Los siete profesionales se 
han incorporado como interi-
nos tras superar la oposición 
que realizó el Ayuntamiento de 
Sagunt recientemente. Tal y co-

mo explica la concejala, dicha 
oposición ya estaba finalizada 
cuando comenzó la crisis del 
coronavirus y el estado de alar-
ma, pero, tras paralizarse los trá-
mites administrativos, faltaba la 
resolución, por lo que no se ha-
bía llegado a contratar a ningún 
opositor.

Los nuevos profesionales con-
tratados ya habían superado to-
das las pruebas de la oposición 
y, dada la necesidad de reforzar 
la plantilla de la Policía Local 

por la actual crisis, se ha hecho 
posible su incorporación. De es-
te modo, por la situación excep-
cional, los profesionales se han 
incorporado como personal in-
terino hasta poder cubrir su pla-
za en propiedad.

El alcalde recordó que está 
actuación ha sido posible gra-
cias al trabajo conjunto del de-
partamento de Policía Local y el 
de Personal, así como a la labor 
del comisario jefe de la comisa-
ria de Sagunt, Rafael de Manuel.

 � redacción | sagunt
El Ayuntamiento de Sagunt 
ha abierto el plazo de exposi-
ción pública del proyecto de 
urbanización de la nueva sede 
judicial que estará ubicada en 
la sección B Peri 7 de los terre-
nos situados entre Sagunt y el 
Port de Sagunt.

La publicación en el  DO-
GV del anuncio de exposición 
pública supone un nuevo pa-
so en la puesta en marcha de 
los nuevos juzgados que susti-
tuirán a las dependencias ubi-
cadas en el Palacio de Justicia 
de la Avenida Doctor Palos del 
casco histórico, y en otras de-
pendencias habilitadas por la 

Conselleria de Justicia para la 
implantación del Juzgado nú-
mero 4. Esta zona también al-
bergará la Tesorería General 

de la Seguridad Social, cuyas 
oficinas se encuentran en un 
edificio de la plaza Cronista 
Chabret de Sagunt.

sagunt

Un paso más para la nueva sede 
judicial entre Sagunt y el Port

Dependencias de los juzgados de Sagunt. / ePda

▶ el ayuntamiento abre 
el plazo de exposición 
pública del proyecto 
de urbanización 

 � redacción | sagunt
La Policía Local y Aigües de 
Sagunt realizó “un control ac-
tivo de quienes en un acto de 
insolidaridad” fueron a pasar 
las Pascuas a viviendas de se-
gunda residencia. El concejal 
delegado de Aguas, Pepe Gil, 
ha asegurado que Aigües de 
Sagunt midió el consumo de 
agua de estas zonas.

El resultado de estas com-
paraciones con el consumo 
anterior y las pasadas Pascuas 
“ha sido una sorpresa, ya que 
el consumo en el sector de Al-
mardá ha subido considera-
blemente, pudiendo estimar 
que alrededor de 100 vivien-
das han hecho consumo de 
agua cuando los días anterio-
res no tenían”, ha destacado 
el concejal. 

Por su parte, la concejala de 
Policía Nacional, Natalia Anto-
nino, ha afirmado que el cuer-
po local “velará por el cum-
plimiento de la norma y será 
firme con las sanciones a apli-
car”. Gil, además, ha destaca-
do que se denunciará “a todo 

aquel insolidario que, hacien-
do caso omiso a las recomen-
daciones, ha acudido a vivien-
das de segunda residencia. 
Ahora más que nunca, pedi-
mos a la gente que sea solida-
ria y consecuente con la situa-
ción que estamos viviendo”.

sagunt

Los controles de agua detectan 
100 traslados a la zona de Almardà
▶ los controles Han detectado desplazamientos a segundas residencias

sagunt

La Universitat 
popular ofrece sus 
recursos en línea

 � redacción | sagunt
La Universitat Popular de 
Sagunt abre sus puertas vir-
tuales a toda la ciudadanía y 
ofrece recursos en línea para 
que desde casa cualquier ciu-
dadano o ciudadana pueda 
realizar las actividades que se 
ofrecen. Los cursos, que están 
disponibles en la web del 
Ayuntamiento de Sagunto ( 
www.sagunt.es ), se suman al 
servicio tutorial en línea que 
se viene ofreciendo al alum-
nado de la UP desde el co-
mienzo de esta crisis.

Bajo la etiqueta #Queda-
tACasaUPSagunt, ofrece di-
ferentes enlaces a cursos en 
línea, como por ejemplo de 
bailes de salón, de yoga, de 
dibujo y pintura o de bolillos, 
entre otros, para así mante-
ner activas en sus casas en 
este momento de confina-
miento a aquellas personas 
interesadas. La UP tiene habi-
litado el 96 265 58 68 y el co-
rreo up@aytosagunto.es para 
resolver cualquier duda rela-
cionada con las actividades. 

La concejala de la Univer-
sidad Popular, Mª Josep So-
riano, espera que todo esto 
“nos ayude porque no que-
remos perder el contacto y 
estamos abiertos a todas las 
propuestas que nos puedan 
hacer, y así cuando volvamos 
a los cursos presenciales sa-
ber que no hemos perdido es-
ta buena sintonía que tenía-
mos entre todos y todas”. 

Dos agentes de la Policía Local de Sagunt. / ePda
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Sagunt ultima un plan para pymes y 
autónomos de 1,5 millones de euros
▶ el consistorio ampliará también el plan de empleo que tenía previsto y reforzará servicios sociales 

Tenencia de Alcaldía del Port de Sagunt / ePda

 � redacción | sagunt
El ayuntamiento de Sagunt es-
tá ultimando un plan de choque 
para pequeñas y medianas em-
presas y autónomos que inclui-
rá un plan de subvenciones “de 
al menos 1,5 millones de euros”.

Así lo ha explicado el alcal-
de, Darío Moreno: “La crisis sa-
nitaria está provocando que las 
pequeñas y medianas empre-
sas y los autónomos estén sien-
do muy afectados, por lo que 
el consistorio está ultimando 
un plan de choque dedicado a 
ellos”, ha señalado.

Este plan incluye tres aspec-
tos. Por un lado, ampliar el plan 
de empleo que ya tenía previs-
to el consistorio, y por otro, un 
incremento de los recursos eco-
nómicos destinados al Depar-
tamento de Servicios Sociales: 
“Ya dijimos desde el principio 
que Servicios Sociales sería una 
prioridad para nosotros y que 
dotaríamos al departamento de 

se ampliará 
también 
el plan de 
empleo 
que había 
previsto.

*
los recursos que fueran necesa-
rios”, ha indicado.

Por último, el consistorio 
saguntino prepara un plan de 
subvenciones para pymes y au-

tónomos de al menos 1,5 millo-
nes de euros. “Estamos pendien-
tes de conocer la liquidación del 
presupuesto de 2019 para saber 
el remanente para 2020 de ma-

nera que podamos hacer una re-
distribución más específica, y si 
es posible, aumentar este plan”, 
ha apuntado el alcalde de la lo-
calidad .

Este plan, que se está con-
sensuando con la Asociación 
de Empresarios del Camp de 
Morvedre (Asecam), con gru-
pos de pequeñas empresas y 
autónomos y con los partidos 
de la oposición en el ayunta-
miento, “con el objetivo de 
que haya el máximo consen-
so posible”, estará cerrado a 
lo largo del mes de abril de 
manera que el plazo para soli-
citar las ayudas se abrirá, pre-
visiblemente, a principios del 
mes de mayo

ayudas de la generalitat
El alcalde también ha re-

cordado que la Generalitat  
Valencianatiene un plan de 
ayudas, si bien desde el con-
sistorio se ha detectado que 
algunos autónomos y peque-
ñas empresas no pueden ac-
ceder a esos por carecer de 
firma digital.

Por este motivo, y de ma-
nera específica para este co-
lectivo y mediante la solicitud 
de cita previa, el ayuntamien-
to de Sagunt ha reabierto el 
Servicio de Atención e Infor-
mación Ciudadana de la Te-
nencia de Alcaldía del Port de 
Sagunt y del Edificio Bancaja 
de Sagunt. “El SAIC no estará 
abierto al público sino que 
prestará servicio únicamente 
para la obtención de la firma 
digital”, ha apuntado.

 � redacció | sagunt  
El Ayuntamiento de Sagunt, a 
través del departamento de 
Recaudación, pone a disposi-
ción de las pymes y del sector 
autónomo un canal directo 
para establecer planes de pa-
go de deudas y así poder aco-
gerse al futuro plan de ayudas 
que pretende aprobar el Go-
bierno Local próximamente.
“La Ley de subvenciones exi-
ge que para beneficiarse de 
toda ayuda directa hay que 
estar al corriente de pagos 
con la administración, por lo 
que desde el Ayuntamiento 
considerábamos que podía-
mos hacer algo para mitigar 
esta restricción que viene im-
puesta por ley”, ha explicado 
el alcalde, Darío Moreno.

Por este motivo, la solución 
que aporta el Departamen-
to dede Recaudación, si se 
aprueba el Plan de Pagos, es 
el fraccionamiento de la deu-
da con un compromiso real 
por parte de la pyme o del au-
tónomo, así en ese momento 
la deuda dejaría de computar 

a los efectos del posible acce-
so a la subvención. 

Por otra parte, la Conce-
jalía de Comercio y Merca-
dos ha puesto en marcha un 
servicio de gestoría para pe-
queñas y medianas empre-
sas del municipio a través del 
96 265 58 58, extensión 6305. 
Este servicio servirá para re-
solver dudas que les puedan 

surgir a las pymes de Sagun-
to en cuanto a, por ejemplo, 
cuáles son las ayudas de las 
administraciones o las obli-
gaciones tributarias en la si-
tuación actual que vivimos.

El servicio de Gestión Tri-
butaria, que participa en es-
ta iniciativa, atenderá estas 
llamadas para poder dar unas 
primeras indicaciones y en 

caso de necesitar más infor-
mación, se remitirá a las em-
presas al servicio que se ha 
puesto en marcha con una 
gestoría especializada. 

La concejala de Comercio 
y Mercados y de Hacienda, 
Gloria Parra, asegura que ha 
aunado esfuerzos de ambas 
concejalías para poder dar 
una respuesta directa a los 
pequeños comerciantes, ya 
que «están pasando por uno 
de los peores momentos de 
su carrera profesional y no 
podemos dejarlos caer». 

Además, la concejala ha 
afirmado que son muchos 
los paquetes de medidas que 
se han propuesto, pero los 
comerciantes «necesitan sa-
ber cómo aplicarlas, cómo 
les van a afectar, cuál puede 
ser más ventajosa y, por es-
te motivo, decidí poner en 
marcha el contrato que he-
mos hecho con esta gestoría 
local, para que el asesora-
miento sea directo y particu-
larizado respecto de todas las 
medidas». 

El consistorio facilitará planes de pago de 
deudas para poder acogerse a las ayudas
▶ se Ha puesto en marcHa también un servicio de gestoría para pequeñas empresas

Gloria Parra durante una intervención en el pleno. / ePda

sagunt

https://www.lafargeholcim.es/lafargeholcim-en-espana
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 � redacción | sagunt
Las personas mayores son 
uno de los colectivos más 
vulnerables en la crisis sani-
taria provocada por el Co-
vid19. Por este motivo, el 
Ayuntamiento de Sagunt ha 
contactado ya con al menos 
12.000 personas mayores te-
lefónicamente y de manera 
individualizada para conocer 
en qué estado se encuentran 
y ofrecerles la ayuda que ne-
cesiten.

Esta iniciativa refuerza las 
adoptadas por el consistorio 
hasta el momento para ayu-
dar a las personas mayores 
y a los colectivos con mayor 
vulnerabilidad, bien a través 
del departamento de Servi-
cios Sociales o bien gracias a 
la red de voluntarios que ya 
dispone de más de 250 per-
sonas para atender necesida-

des de estos colectivos como 
hacer la compra o recoger 
medicamentos en las farma-
cias, entre otros.
Tal y como ha explicado el al-
calde de Sagunto, Darío Mo-
reno, el servicio de llamadas 
a personas mayores está te-
niendo “una respuesta posi-
tiva”, ya que se han realiza-
do más de 12.000 llamadas 
y “se están cubriendo nece-
sidades que no estaban sien-
do cubiertas”. 

En este sentido, Moreno 
ha explicado el protocolo de 
actuación para evitar posi-
bles fraudes o malas actua-
ciones de personas que se ha-
gan pasar por voluntarios, ya 
que este servicio municipal 
nunca solicita información 
personal ni financiera, “sólo 
saber cómo están y ofrecer-
les los recursos para satisfa-

cer necesidades como hacer 
la compra, medicamentos o 
atención psicológica”. Ade-
más, ha destacado la labor 
que está realizando el grupo 
de voluntariado, quienes es-
tán prestando ayuda “en más 
de 150 domicilios”. 

Esta iniciativa se puso en 
marcha porque, “a pesar de 
los esfuerzos comunicativos 
que se están realizando pa-
ra dar a conocer las iniciati-
vas y servicios que el Ayunta-
miento ha puesto en marcha 
desde que se inició la crisis 
sanitaria, hay un grupo de 
población a la que es más 
difícil llegar, el colectivo de 
personas más mayores”, tal 
y como ha destacado el pri-
mer edil..

Por ello, el Ayuntamiento 
de Sagunt puso en marcha 
un equipo de 15 funciona-

rios y funcionarias que están 
contactando telefónicamen-
te con todas las personas ma-
yores y les ofrecerán los ser-
vicios municipales y la ayuda 
necesaria para minimizar sus 
posibilidades de riesgo.

La Conselleria de Igualdad 
y Políticas Inclusivas ha cedi-

do al Ayuntamiento el acceso 
a toda la información y lista-
do de contactos de los que 
dispone el CEAM para que 
el contacto sea posible. Es-
tas personas están recibien-
do una llamada telefónica del 
Ayuntamiento “para pregun-
tarles y saber cómo están y 

cómo podemos ayudarles. Se 
trata de minimizar al máxi-
mo su riesgo de exposición, 
y esto nos ayudará a pasar es-
ta crisis cuanto antes y a re-
ducir el riesgo y número de 
fallecimientos, que es ahora 
nuestro principal objetivo”, 
aclara el alcalde de Sagunt.

sagunt

Sagunt contacta con 12.000 
mayores para ofrecerles ayuda

Dos personas mayores vuelven de hacer la compra. / efe

 � redacción | sagunt
El mercado extraordinario 
del Port de Sagunt del sábado 
2 de mayo será el primero en 
celebrarse en el municipio 
tras la prohibición debido a 
la crisis del Coronavirus.

El alcalde de Sagunt, Da-
río Moreno, ha explicado 
que, tras las indicaciones de 
las autoridades sanitarias pa-
ra autorizar de nuevo la ce-
lebración de mercados ex-
traordinarios, el consistorio, 

en especial desde la conce-
jalía de Mercados y Comer-
cios, han estado trabajando 
en las medidas de protección 
extraordinarias que deberán 
adoptarse.

Moreno ha explicado que, 
entre las medidas que se van 
a adoptar se encuentra la de-
limitación de una zona de 
mercado que tenga un con-
trol de aforo o que los pues-
tos enfrentados tengan una 
distancia de 6 metros, o de 

2,5 para puestos que estén 
uno al lado del otro.

El alcalde ha recordado 
que estos mercados serán 
únicamente de productos de 
alimentación y que el del Port 
de Sagunt se ubicará dentro 
de la Plaza del Sol, con el ob-
jetivo de no ocupar las calles 
adyacentes “para garantizar 
la movilidad de las personas y 
evitar que los vehículos esta-
cionados en estas calles ten-
gan que moverse”.

sagunt

El mercado extraordinario 
vuelve este sábado al Port

Puesto exterior de un mercado. / ePda

http://www.berolina.es/
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�el ayuntamiento se sumó a los tres minutos de silencio en memoria de las personas fallecidas por Covid19. en 
la imagen, el alcalde de sagunto, darío moreno; el portavoz del PsPV, javier raro; el portavoz de Compromís, 
Quico fernández; el portavoz de iP, manuel gonzález; el portavoz del PP, sergio muniesa; el concejal de eu, ro-
berto rovira;  el portavoz de Ciudadanos, salvador montesinos; y una representante de Vox.

 � redacción | sagunt
El Ayuntamiento de Sagunt 
destinará 235.000 euros en 
subvenciones para la Promo-
ción del Deporte. Como cada 
año, la Junta de Gobierno Lo-
cal ha aprobado esta convo-
catoria que tiene por objeti-
vo promover el deporte 
mediante la realización de ac-
tividades deportivas en el ám-
bito de la competición fede-
rada, desarrollar proyectos 
deportivos que se traduzcan 
en la organización de eventos 
de este carácter, así como rea-
lizar actividades formativas 
de carácter deportivo y pro-
yectos que promuevan la in-

tegración de colectivos de la 
diversidad.

La convocatoria de estas 
subvenciones es en régimen 
de concurrencia competitiva 
y se divide en cuatro líneas de 
subvención.

El concejal de Deportes, Ja-
vier Raro, ha destacado que, 
respecto de la convocatoria 
anterior, “este año hemos au-
mentado 40.000 euros, por 
lo que habrá más dinero pa-
ra los clubes”. 

Por este motivo, Raro ha 
animado “a todos los clubes y 
a los deportistas individuales 
a que presenten proyectos, 
puesto que el Ayuntamiento 
hace un gran esfuerzo en ma-
teria de subvenciones depor-
tivas y nos gustaría que un 
gran número de deportistas 
y de clubes se presentasen a 
esta convocatoria”.

235.000 euros para la 
promoción del deporte

sagunt

▶ el presupuesto se Ha 
incrementado este año 
en 40.000 euros 

 � redacción | sagunt  
Los 16 municipios del Camp 
de Mor vedre rec ibirán 
1.928.791 euros de la aporta-
ción extraordinaria de la Di-
putació de València al Fondo 
de Cooperación para hacer 
frente a las consecuencias de 
la pandemia del Corinavirus. 
Las ayudas que llegarán a los 
consistorios de la comarca 
oscilan entre los 623.144 eu-
ros de Sagunt y los 45.136 eu-
ros de Segart.     

La Diputació de València 
ha aprobado por unanimidad 
en el pleno de abril una inyec-
ción extraordinaria de 40 mi-
llones de euros a los ayunta-
mientos de la provincia que 
completará los 20,6 millo-
nes ya ingresados a los mu-
nicipios a través del Fondo 
de Cooperación. Por otro la-
do, el pleno también ha da-
do luz verde con el acuerdo 
de todos los grupos políticos 
al Plan de Inversiones 2020-
21, dotado con 140 millones 
de euros.

dotación suplementaria
Con esta dotación suplemen-
taria, la Diputació aportará 
en total más de 60 millones 
de euros a los 266 ayunta-

mientos y las 3 entidades lo-
cales menores de la provin-
cia a través de un programa 
que cuenta con otros 20,6 mi-
llones de la Generalitat y que 
permite destinar los recursos 
a las necesidades de cada mu-
nicipio, sin justificación pre-

via y evitando trámites admi-
nistrativos, lo que mejora la 
suficiencia financiera de los 
consistorios para hacer fren-
te a la crisis causada por la 
pandemia.

En palabras del presiden-
te de la Diputació de Valèn-

cia, Toni Gaspar, “esta parti-
da extraordinaria es un paso 
más en la hoja de ruta que nos 
hemos marcado en la institu-
ción para hacer frente a esta 
situación complicada para to-
dos, y que se centra en hacer 
llegar las ayudas de la forma 

más rápida posible a los ayun-
tamientos, garantizando la li-
quidez de todos ellos y en es-
pecial de los más pequeños 
para que todos puedan ha-
cer frente a la crisis”. Gaspar 
añade que el organismo pro-
vincial “centra también sus 

esfuerzos en el escenario pos-
terior al fin del estado de alar-
ma”, momento en que la Di-
putació reactivará el Plan de 
Inversiones 2020-21, con 140 
millones de euros para mejo-
rar infraestructuras y servi-
cios en los municipios.

sagunt

▶ el presidente, toni gaspar, destaca que este programa conjunto con la generalitat garantiza liquidez a los municipios

El presidente de la Diputació, Toni Gaspar. / ePda

La comarca recibirá 2 millones extra de la 
Diputació para hacer frente al coronavirus

Fondos de cooperación

Albalat dels Tarongers: 82.136 €

Alfara de la Baronia: 62.100 €

Algar del Palancia: 55.154 €

Algímia d’Alfara: 77.785 €

Benavites: 63.565 €

Benifairó de les Valls: 105.189 €

Canet d’En Berenguer: 179.568 €

Estivella: 86.547 €

Faura: 126.488 €

Gilet: 123.116 €

Petrés: 72.497 €

Quart de les Valls: 72.284 €

Quartell: 90.092 €

Sagunt: 623.144 €

Segart: 45.136 €

Torres Torres: 63.990 €

Importe asignado por municipios. / fueNTe: diPuTaCió ValèNCia
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 � redacción | sagunt
Agentes de la Policía Nacional 
han detenido en Sagunt a una 
mujer de 25 años como pre-
sunta autora de los delitos de 
amenazas graves y lesiones, 
tras al parecer agredir y ame-
nazar con un cuchillo a otra 
mujer que la había acogido en 
su casa y debido a que la con-
vivencia no era buena le había 
pedido que se marchase. Los 
agentes intervinieron el cuchi-
llo con el que amenazó a la 
víctima que fue arrebatado 
por una amiga que se encon-
traba en la vivienda. La vícti-
ma fue asistida en un centro 
sanitario.

Los hechos ocurrieron so-
bre las dos de la tarde cuan-
do los agentes que realizaban 
labores de prevención fueron 
alertados por la Sala del 091 
para que se dirigiesen a un do-
micilio de Sagunt donde al pa-
recer dos mujeres habían dis-
cutido.

Los policías averiguaron 
que una de ellas era la pro-
pietaria del domicilio y la otra 
era una amiga a la que había 
acogido en su casa al inicio 
del estado de alarma ya que 
no tenía vivienda y esperaba 
una ayuda. Debido a que la si-
tuación de estado de alarma 

se alargaba la propietaria le 
había pedido que tenía que 
abandonar su casa ya que 
la convivencia no era bue-
na, además fumaba y discu-
tían continuamente, negán-
dose a abandonarlo en todo 
momento. Tras mediar los 
agentes, ambas llegaron al 

acuerdo que cuando cobra-
ra la pensión, que sería en 
unos tres o cuatro días, se 
marcharía.

Una hora y media más tar-
de, los policías fueron de 
nuevo alertados por la Sala 
del 091 para que se dirigie-
sen a la misma vivienda don-

de al parecer las dos mujeres 
se estaban peleando.

Los agentes averiguaron 
que nada más marcharse, la 
sospechosa comenzó a reírse 
de la propietaria llegándola a 
coger del pelo, zarandearla y 
golpear en la cara, desplazán-
dose hasta el comedor don-
de continuó arañándola, para 
posteriormente ir a la cocina 
y romper numerosos platos y 
vajilla. A continuación regre-
só al comedor con un cuchi-
llo que al parecer colocó a es-
casos metros de la víctima al 
mismo tiempo que le manifes-
taba que la iba a matar. Una 
amiga que allí se encontraba 
en la segunda discusión, fue 
la que al parecer le arrebató 
el cuchillo a la sospechosa y 
lo dejó sobre la mesa.

Los policías observaron que 
la propietaria presentaba nu-
merosos arañazos en el ros-
tro y que casi no podía mover 
el cuello, así como el cuchillo 
utilizado en la mesa del come-
dor. La víctima fue asistida en 
un centro sanitario. Finalmen-
te, los agentes tras realizar di-
versas comprobaciones detu-
vieron a la sospechosa como 
presunta autora de los deli-
tos de amenazas graves y le-
siones.

La Policía detiene a una mujer por 
agredir a otra que la había acogido 
▶ la detenida, que se negaba a abandonar el domicilio donde fue acogida, agredió a 
la propietaria con un cucHillo que fue localizado por los agentes que intervinieron

Una patrulla de la Policía Local. / ePda

sagunt

 � redacción | sagunt
La Central de la Policía Local 
de Sagunt ha acogido una jor-
nada sobre desinfección im-
partida por la Unidad Militar 
de Emergencias (UME) cuyo 
objetivo ha sido formar en 
desinfección y protocolos de 
actuación a responsables de 
equipo para casos de necesi-
dad dentro del ámbito de 
aplicación de sus respectivas 
competencias. El alcalde, Da-
río Moreno, y la concejala de 
Policía Local, Natalia Antoni-
no, han estado presentes en 
dicha jornada. 

Esta actividad formativa, 
ofrecida por la Subdelega-
ción del Gobierno, ha conta-
do con la participación de di-

ferentes unidades de Sagunt 
como Policía Local, Movili-
dad Urbana, Protección Ci-
vil, Vigilancia Rural y la SAG, 
además de personal de otras 
poblaciones como Benavites.  

protocolos
Entre los aspectos más re-

levantes que se han aborda-
do en la formación destacan 
los protocolos de interven-
ción en casos positivos de 
Covid-19, medidas de segu-
ridad activas y pasivas para 
el personal que interviene, 
las mezclas de las diferentes 
sustancias desinfectantes en 
función de las necesidades y 
la correcta utilización de los 
equipos de protección indi-
vidual. 

Las Fuerzas Armadas) tie-
nen entre sus objetivos prin-
cipales el apoyo a la pobla-
ción en la lucha contra la 
pandemia del Covid-19.

sagunt

Formación de la UME 
sobre desinfección
▶ el alcalde destaca 
la gran labor de la 
policía local y la sag

Un agente de la UME se dirige a Moreno y Antonino.

 � redacción | sagunt
La delegación de Igualdad 
del Ayuntamiento de Sagunt 
ha puesto en marcha la cam-
paña de sensibilización ‘La 
voz de tu vecina’ con el obje-
tivo de prevenir las situacio-
nes de violencia de género. 
Esta iniciativa busca implicar 
a toda la ciudadanía para lu-
char de forma unida contra 
este grave problema social 
durante el confinamiento.

apelar a la ciudadanía
Esta iniciativa que tiene co-
mo fin denunciar cualquier 
acto de violencia, apela a la 
ciudadanía para que si ven, 
escuchan o tienen cualquier 
sospecha de una situación de 
violencia de género lo hagan 
saber a las autoridades mu-
nicipales. 

Por esta razón, se recuer-
da que existe una serie de nú-
meros telefónicos para aler-

tar si una mujer se encuentra 
en una situación de violen-
cia de género. Estos núme-
ros son 96 265 58 89/ 607 
248 363 del Área de Igualdad; 
016 de atención a víctimas 
de maltratos; 112 de emer-
gencias; 091/ 96 267 00 91 
de la Policía Nacional y 96 
265 58 84 de la Policía Local 
de Sagunt. 

muJeres asesinadas
El alcalde de Sagunto y de-
legado del Área de Igualdad, 
Darío Moreno, ha declara-
do que “lamentablemente la 
violencia de género no en-
tiende ni de confinamien-
to ni de crisis sanitaria y si-
gue siendo un problema en 
nuestra sociedad, de hecho 
hemos visto casos de muje-
res asesinadas por sus pa-
rejas sentimentales duran-
te estas semanas, por lo que 
solicitamos la colaboración 

de la ciudadanía para que 
en el momento que tengan 
cualquier tipo de sospecha 
lo haga saber a través de cual-

quiera de las vías puestas a 
disposición”.

mascarilla 19
Además de esta iniciativa, 

cabe recordar que Sagunt se 
sumó a la campaña Masca-
rilla 19 para ayudar a muje-
res víctimas de violencia de 
género. Con esta campaña, 
cualquier mujer víctima de 
malos tratos puede acudir a 
una farmacia del municipio 
y simplemente pidiendo una 
mascarilla 19, se activará de 
manera automática un pro-
tocolo para movilizar los re-
cursos municipales, particu-
larmente Policía Nacional y 
Policía Local, para ayudarla.

Moreno explicó que “en la 
situación de confinamiento, 
una de las pocas situaciones 
en las que una mujer que sea 
víctima de malos tratos pue-
de salir y hablar con alguien 
es en las farmacias”.

sagunt

Implicación contra la violencia de género

Cartel de la iniciativa. / ePda

el ayuntamiento 
de sagunt ha 
puesto en marcha 
una campaña de 
sensibilización que 
persigue implicar a 
toda la ciudadanía 
para luchar unida 
contra este grave 
problema social.

*
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 � redacción | sagunt
Las fallas del Camp de Morve-
dre, representadas en la mesa 
de presidentes y presidentas, 
aprobaron, el pasado 21 de 
abril, la propuesta de cambio 
de calendario presentado por 
Federación Junta Fallera de 
Sagunt el 3 de marzo. Esta pro-
puesta afectaría principal-
mente a los actos de procla-
mación y exaltación que 
pasan de septiembre a junio.

Lo que se pretende con es-
tas nuevas fechas es evitar los 
inconvenientes del mes de 
Septiembre, con el viaje de la 
delegación de Federación a 
Cecina y las inclemencias del 
tiempo sufridas los últimos 
años en estas fechas.

La propuesta busca que el 
periodo entre la elección y la 
Exaltación no sea tan dilatado 
como en la actualidad, lo que 
provoca la convivencia, du-
rante 4 meses, de las falleras 
mayores entrantes y salientes. 

Con estas nuevas fechas, una 
vez elegidas, las falleras mayo-
res entrantes podrán disfru-
tar de su reinado desde el mo-
mento en el que son elegidas.

Por otro lado, la junta de 
presidentes y presidentas, 
encabezada por Federación 
Junta Fallera de Sagunto y re-
unida a principios del mes 
de abril telemáticamente, de-
cidió continuar trabajando 
por la celebración de la sema-

na fallera de 2020 en nuestra 
comarca. El colectivo fallero 
piensa que, en las actuales 
circunstancias, es impruden-
te dar una fecha para la cele-
bración de la semana fallera 
2020 hasta que no se vea có-
mo evoluciona la situación 
derivada por la pandemia.

Una fecha que, en cual-
quier caso, “no debe interfe-
rir ni perjudicar el desarrollo 
de otras fiestas locales”.

sagunt

El acto de exaltación de las 
FFMM se adelantará a junio

Reunión telemática de FJFS. / ePda

▶ la junta de 
presidentes confía en 
poder celebrar las 
fallas de 2020 

 � redacción | sagunt
Más de 200 tabletas digitales 
se están repartiendo desde 
principios del mes de abril 
entre los institutos y colegios 
de primaria de Sagunto para 
el alumnado que esté tenien-
do dificultades para seguir la 
educación a distancia por no 
disponer de dispositivos elec-
trónicos. 

Esta medida forma par-
te del plan MULAN (Mode-
lo Unificado Lectivo de Acti-
vidades no Presenciales) de 
la Consellería de Educación, 
Cultura y Deportes para me-
jorar la formación a distan-
cia durante el confinamien-
to por la alarma sanitaria por 
coronavirus para el alumna-
do de las familias con menos 
recursos. En Sagunto, concre-
tamente, está recibiendo es-
tos dispositivos en su domici-
lio el alumnado de Primaria, 
ESO, Ciclos Formativos, FP 
Básica y Bachillerato.

sagunt

200 tablets para el 
alumnado necesitado
▶ la medida persigue 
que puedan seguir la 
educación a distancia

Plan Mulan de la Conselleria d’Educació. / ePda

 � redacción | sagunt
La Concejalía de Cultura del 
Ayuntamiento de Sagunt, jun-
to a un total de 43 artistas lo-
cales, ha publicado un vídeo 
en el que explican qué es pa-
ra ellos y ellas el arte y cuál es 
su manera de hacerlo con 
motivo del Día del Arte.
Artistas de disciplinas tales 
como la literatura, el cine, la 
cerámica, la pintura, la músi-
ca, el teatro, la fotografía, el 
dibujo, la ilustración, la dra-
maturgia o la restauración se 

han unido desde sus casas en 
un vídeo que ha montado el 
personal del departamento y 
que ha publicado en las redes 
sociales de la Concejalía de 
Cultura para dar visibilidad 
a todas ellas en este momen-
to de confinamiento.
Para la concejala de Cultura, 
Asun Moll, el arte “es un pro-
ducto realizado con una fi-
nalidad estética y comunica-
tiva donde se expresan ideas 
y emociones, y en estos días 
de confinamiento nos vienen 

más a la cabeza esas emocio-
nes y los nervios están más 
que nunca a flor de piel”. Des-
de Cultura “hay que apoyar 
a este amplio colectivo que 
abarca muchas disciplinas”.

Además, Moll ha agradeci-
do la rápida y la enorme co-
laboración de los más de 40 
artistas que en un tiempo ré-
cord acudieron a la llamada 
del departamento, así como 
al personal de la Concejalía 
por llevar a cabo esta inicia-
tiva. 

sagunt

43 artistas locales participan en 
la iniciativa ‘Comptem amb tu’

La concejala de Cultura, Asun Moll. / ePda

sagunt

El certificado de 
empadronamiento 
se puede obtener sin 
certificado digital

 � redacción | sagunt
El Ayuntamiento de Sagunt 
tramita certificados de empa-
dronamiento a vecinos y ve-
cinas empadronados en el 
municipio sin certificación 
digital debido a la situación 
de Estado de Alarma. Única-
mente podrán solicitarlo 
aquellas personas empadro-
nadas en Sagunto, mientras 
que el resto deberá solicitar 
el certificado de empadrona-
miento al Ayuntamiento del 
pueblo o la ciudad en la que 
resida. Es necesario realizar 
esta aclaración después de 
las numerosas solicitudes 
que el Ayuntamiento de 
Sagunto ha recibido de per-
sonas de otras ciudades de 
España.

El consejo de empadrona-
miento de Sagunt ha esta-
blecido la forma de obtener 
certificados de empadrona-
miento sin necesidad de soli-
citarlo a través de certificado 
digital de manera excepcional 
y mientras dure el estado de 
alarma. Especialmente para 
los supuestos de solicitud de 
moratoria de la deuda hipo-
tecaria para la adquisición de 
la vivienda habitual de quie-
nes padecen dificultades ex-
traordinarias para atender su 
pago como consecuencia de 
la crisis de la COVID-19, o su-
puestos en los que se acredi-
te la urgencia en la obtención 
del certificado de empadro-
namiento.

Para ello, la persona intere-
sada vecina de Sagunt podrá 
enviar por correo electróni-
co su solicitud a la dirección 
atc@aytosagunto.es con la si-
guiente documentación: Una 
copia de un documento acre-
ditativo de identidad en cual-
quier formato legible, así co-
mo un escrito firmado por el 
solicitante indicando una se-
rie de datos como nombre y 
apellidos, dirección de empa-
dronamiento en el municipio 
de Sagunt, correo electrónico, 
motivo de la solicitud y teléfo-
no de contacto. 

https://www.hogariaservicios.com/
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sagunt

‘Morvedre a casa’ conecta comercios 
y restaurantes con los clientes
▶ el ayuntamiento de sagunt respalda esta plataforma gratuita de morvedre media ya que la ve “muy 
positiva para la economía de la ciudad” debido a la crisis económica generada por el coronavirus

Plafatorma ‘Morvedre a casa’. / ePda

 � redacción | sagunt
La plataforma Morvedre a Ca-
sa (www.morvedreacasa.com) 
se está convirtiendo en una he-
rramienta destacada que ofrece 
productos y servicios a domici-
lio de comercios y restaurantes 
de Sagunt y la comarca del Camp 
de Morvedre, siempre que sean 
de primera necesidad.

Marta Tomás, de Morvedre 
Media, promotora de la inciati-
va, destaca que estaban prepa-
rando un servicio parecido pa-
ra un establecimiento del Port 
de Sagunt cuando llegó el esta-
do de alarma. “Vimos que era 
una idea que podría exportarse 
a otros establecimientos como 
restaurantes, pequeñas tiendas 
o puestos de los mercados y ha-
blamos con el alcalde para po-
nerla en marcha”, señala.

El consistorio respaldó la ini-
ciativa que pretende, por un 
lado, reducir los efectos eco-
nómicos de la crisis debido al 
coronavirus ante el cierre de ne-
gocios, y por otro, evitar que la 
gente salga de sus casas ya que 
se trata de una plataforma gra-
tuita para realizar pedidos .

En el caso de las personas que 
quieran realizar sus compras, 
podrán acceder a la web y con-
sultar el listado de comercios 

se trata 
de una 
plataforma 
online 
gratuita.

*
donde encontrarán, además, los 
datos de contacto particulares 
de cada comercio para poder 
hablar con ellos o bien realizar 
sus pedidos directamente desde 
la web Morvedre a Casa.

En el caso de los negocios, 
aquellos que deseen unirse a 
la red solamente han de crear-
se un usuario, registrarse y vol-
car toda la información sobre su 
comercio y sobre los servicios 
que ofrecen para darlos a cono-
cer a los ciudadanos/as y que es-

tos puedan comenzar a realizar 
sus encargos. Pueden partici-
par tanto los comercios que ac-
tualmente permanezcan abier-
tos como los que están cerrados.  

Marta Tomás comenta que 
disponen de un tutorial “para 
que los comercios sepan cómo 
pueden volcar su información, 
pero estamos a disposición de 
ellos por si les resulta compli-
cado” si bien reconoce que está 
funcionando muy bien el con-
tacto telefónico.

El Ayuntamiento de Sagunt 
vio muy interesante la web por 
lo que decidió apoyarla. El alcal-
de, Darío Moreno, calificó la ini-
ciativa como “muy positiva para 
todos nuestros negocios y para 
la economía de la ciudad” y rea-
lizó un llamamiento a todos los 
establecimientos y a la ciudada-
nía para que participen en esta 
iniciativa y contribuyan así, “a 
reactivar la economía de la ciu-
dad tras verse paralizada por la 
actual crisis sanitaria”.

sagunt

promoción 
Económica abre un 
canal de youtube

 � redacción | sagunt
El departamento de Promo-
ción Económica e Industrial 
del Sagunt ha lanzado su ca-
nal de Youtube “Iniciatives i 
Oportunitats Sagunt” para 
dar información sobre temas 
relacionados con la forma-
ción, el emprendimiento y, de 
manera general, sobre el 
mundo laboral.

Ante el nuevo escenario ge-
nerado por el COVID19 en el 
que muchas personas están 
confinadas en sus domicilios, 
el personal técnico de Promo-
ción Económica e Industrial 
ha visto la oportunidad de uti-
lizar nuevas herramientas de 
difusión de información y co-
municación. Por ello, con el 
ánimo de potenciar la comu-
nicación del departamento 
e implementar los servicios 
durante estas semanas, se ha 
pensado en utilizar nuevas 
herramientas como acción 
formativa e informativa para 
seguir aprendiendo desde ca-
sa en materia de empleo, for-
mación y emprendimiento.

Este canal ofrece una expe-
riencia más real al público, ya 
que los mensajes que se trans-
miten en vídeos son más di-
rectos y más claros. 

Por ello, con la apertura del 
canal en Youtube el departa-
mento de Promoción Econó-
mica busca generar conteni-
dos de calidad y utilidad que 
ayuden a la ciudadanía en te-
mas de formación y empleo.

 � redacción | sagunt
La Delegación de Turismo 
del Ayuntamiento de Sagunt 
ha puesto en marcha tours 
virtuales de los principales 
monumentos de la ciudad. 
Esta propuesta que se traba-
ja telemáticamente para pro-
mocionar la ciudad a través 
de sus redes sociales e inter-
net, ofrece esta propuesta pa-
ra hacer más llevadera la es-
tancia en casa. En este tour se 
podrán visitar virtualmente 7 
principales monumentos y 
espacios museísticos de la 
ciudad.

A través de su canal de 
WhatsApp se difundirán pe-
riódicamente estos tours, que 
permitirán conocer desde ca-
sa el Foro y el Teatro Romano, 
el Horno Alto N.º 2, la Iglesia 
de Santa María, la Vía del Pòr-
tic y los Museos Histórico y 

Epigráfico con visitas virtua-
les basadas en imágenes de 
360 grados.

Sobre esta iniciativa, la con-
cejala de Turismo, Natalia An-
tonino, ha destacado: “Estos 
tours ofrecen una oportuni-
dad para revivir o descubrir 
el patrimonio de la ciudad 
desde casa, ayudar a nues-
tros mayores a recorrerlos y 
a los más pequeños a descu-
brir el patrimonio. Tanto pa-
ra los que aún no conocen 
la ciudad, como para los que 
nos visitan cada año, acerca-
mos el patrimonio e invita-
mos a visitar Sagunt cuando 
todo esto pase”.

desde mi ventana
Por otro lado, la Delegación 
ha querido agradecer la alta 
participación en la iniciati-
va “Desde mi ventana”, en la 

que unas 200 personas han 
compartido las vistas desde 
sus casas, enviando fotogra-
fías de los principales recur-
sos turísticos para ser com-
partidos en redes sociales. 
Además, han explicado que 
la entrega de los obsequios 
a quienes hayan participado 
y a las mejores fotografías se 
harán cuando las oficinas de 
turismo abran de nuevo sus 
puertas.

alta en el servicio
Para darse de alta de este ser-
vicio hay que completar tres 
sencillos pasos. El primero, 
guardar el número de teléfo-
no 664 681 956 en la agenda 
de contactos. Desde Turismo 
se recuerda la importancia de 
este paso pues, si no se guarda 
el número, no se podrá recibir 
ningún mensaje. En segundo 

lugar, abrir una conversación 
de WhatsApp en este número 
y enviar la frase ‘ALTA AGEN-

DA TURISMO SAGUNTO’. Por 
último, la persona interesada 
recibirá un mensaje de bien-

venida y confirmación a par-
tir del cual empezará a recibir 
toda la información.

sagunt

Turismo anima a descubrir 
Sagunt con tours virtuales

Natalia Antonino en el teatro romano de Sagunt. / ePda
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La Conselleria de Educación 
y Cultura sigue confiando en 
la nueva edición de 2020 del 
festival Sagunt a Escena pue-
da celebrarse. Así lo ha con-
firmado el alcalde de Sagunt, 
Darío Moreno, durante su 
comparecencia telemática 
para explicar las novedades 
respecto al estado de alarma 
por el Coronavirus.

Moreno ha explicado que 
Cultura ha trasladado al con-
sistorio esa confianza en que 
el festival pueda celebarse 
“siempre que lo autoricen 
las autoridades sanitarias” y 
con las oportunas medidas 
de seguridad.

“Si las autoridades permi-
ten estos tipos de espectácu-
los, la idea es celebrar Sagunt 
a Escena con todas las medi-
das de seguridad pertinentes, 
como la separación entre es-
pectadores”, ha indicado el 
primer edil. El festival se cele-
braría a partir del 4 de agosto.

Cultura espera mantener Sagunt a 
Escena con medidas de protección
▶ el alcalde de sagunt Ha confirmado la intención de la conselleria y que se 
incrementa en 100.000 euros el presupuesto para aumentar el número de espectáculos

Asistentes al festival Sagunt a Escena de 2019. / ePda

sagunt
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El Gabinet de Promoció del 
Valencià del Ayuntamiento 
de Sagunt (AVIVA Sagunt) ha 
abierto las dos convocatorias 
de subvenciones que anual-
mente convoca con el fin de 
normalizar el valenciano en 
todas las manifestaciones de 
la vida. Estas dos convocato-
rias son la nueva edición de 
los Premis Literaris Ciutat de 
Sagunt y las subvenciones a 
empresas y asociaciones que 
trabajan en valenciano.

Este año, los Premis Lite-
raris Ciutat de Sagunt llegan 
a la XXIII edición. La poesía, 

el teatro y la novela son los 
géneros que la AVIVA Sagunt 
premia desde el 1998, cuan-
do nació el premio de poe-
sía «Jaume Bru i Vidal» en 
homenaje a uno de los inte-
lectuales imprescindibles pa-
ra la ciudad. El año siguiente 
aparecía el premio de nove-
la, y más adelante el de tea-
tro en honor a uno de los más 
grandes actores que ha da-
do la ciudad: Pepe Alba. Las 
dotaciones, como en las últi-
mas ediciones, se sitúan en 12 
000 euros en total, el caso del 
premio de narrativa será de 
6 000 euros y la publicación 

de la novela, y los de poesía y 
teatro recibirán 3 000 euros 
cada uno y se publicarán las 
obras seleccionadas en Ona-
da Edicions. Los originales se 
pueden remitir hasta el 4 de 
julio, de forma electrónica ex-
clusivamente.

Para la concejala del Gabi-
net de Promoció del Valencià, 
Mª Josep Soriano, “en esta si-
tuación que estamos viviendo 
es muy importante que las ad-
ministraciones continúen fo-
mentando la creatividad litera-
ria en valenciano”. Además, ha 
anunciado que se ha invitado 
a los autores que ganaron edi-

ciones anteriores que creen un 
video en el que lean un frag-
mento de sus obras para así, 
como ha manifestado la propia 
concejala, “ayudar a dinami-
zar, difundir y recordar la im-
portancia de estos premios”.
Otra línea habitual de trabajo 
del Gabinet es la convocatoria 
anual de ayudas al fomento so-
cial de la lengua en el ámbito 
asociativo y en el sector econó-
mico de Sagunt. Cada entidad 
puede presentar un máximo 
de dos proyectos y cada uno 
de ellos tiene que tener un 
coste no inferior a los 300 € 
para poder participar.

sagunt

Convocan los premios “Ciutat de Sagunt”

Maria Josep Soriano. / ePda
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Las playas del municipio 
cuentan con acceso libre pa-
ra los paseos con menores. 
Así lo ha informado el alcal-
de de Sagunto, Darío More-
no, tras la entrada en vigor el 
domingo 26 de abril del per-
miso a progenitores a pasear 
sin causa justificada con sus 
hijos e hijas menores de 14 
años. La decisión de la aper-
tura de las playas se debe a 

que la Subdelegación del Go-
bierno ha dado libertad para 
esta toma de decisión.

no estamos en pascuas
El Ayuntamiento de Sagunt 
y Policía Local, siguiendo los 
criterios de seguridad, per-
mitirá dar paseos libres en 
las playas. «Ya no estamos 
en Pascuas ni en momen-
tos de desplazamientos a se-
gundas residencias, por lo 
que como la playa es un es-
pacio muy amplio, entende-
mos que puede facilitar el 
desarrollo de esta nueva si-
tuación», ha señalado el al-
calde de Sagunt.

sagunt

Abiertas las playas 
para paseos con niños
▶ colaboran dando 
el servicio durante el 
estado de alarma

Playa del Port de Sagunt. / ePda

https://www.avacu.es/
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El Ayuntamiento de Petrés ha 
acometido una intervención 
arqueológica en el castillo de 
la localidad que ha consistido 
en el seguimiento arqueológi-
co de los trabajos de limpieza 
y desescombro de las antiguas 
caballerizas, del aljibe y del ac-
ceso al recinto forticado.

La concejala de Cultura de 
Petrés, Mariví Corresa, ha con-
firmado este extremo y ha se-
ñalado que era necesario 
“limpiar todo lo que había allí 
dentro debido a los derrumbes 
y a que hacía años que no se 

acometía ninguna actuación”. 
Esta intervención ha contado 
con la autorización de la Direc-
ción General de Patrimonio de 
la Generalitat Valenciana.

Corresa ha recordado que 
ya se hizo una intervención 
que consistió en consolidar la 
estructura del castillo para evi-
tar derrumbes y ahora han lle-
vado a cabo esta nueva actua-
ción, sufragada por fondos del 
presupuesto municipal y que 
ha supuesto una inversión de 
unos 2.000  €.

La concejala ha señalado 
que la intención del consisto-

rio es poder seguir realizan-
do intervenciones, basándose 
en el plan director del castillo, 
para poner en valor el recinto.
Por otro lado, la concejala de 
Cultura ha querido mostrar 
su agradecimiento a la escri-
tora Isabel Barceló, galardona-
da con uno de los Premios a la 
Crítica de la Comunitat Valen-
ciana 2019, que partició en el 
Día del Libro desde casa orga-
nizado por el ayuntamiento.

Uno de los actos previstos 
por la concejalía de Cultura 
era la presentación de la obra 
“Mujeres en Roma” de Isabel 

Barceló. No obstante, y dado 
que las circunstancias deriva-
das de la crisis del coronavirus 
imposibilitaron la celebración 
del acto, “la escritora quiso di-
rigir un mensaje en vídeo al 
pueblo de Petrés” que el con-
sistorio ha compartido en sus 
redes sociales.

La concejala de Cultura de 
Petrés ha querido agradecer a 
la escritora “su predispoción 
y su ilusión para llevar a ca-
bo el acto que teníamos pre-
visto” al tiempo que ha con-
fiado en que se pueda realizar 
“muy pronto”.

petres

Petrés limpia y acondiciona las caballerizas

Trabajos en el castillo de Petrés. / ePda

http://www.petres.es/ 
https://todojuguete.es/
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Karina, así se llama la nueva 
empleada digital que el Ayun-
tamiento de Sagunt ha pues-
to a trabajar para mejorar y 
ampliar las formas en que la 
ciudadanía podrá acceder a la 
información municipal.

El alcalde de Sagunt, Darío 
Moreno, ha destacado que 
uno de los aspectos en los que 
han incidido más durante es-
tas semanas ha sido que la co-
municación llegase a la ciuda-
danía y que esta encontrase 
la forma de comunicarse con 
la administración. Además, 
Moreno ha explicado que es-
ta actuación ha sido una prio-
ridad para que la comunica-
ción existiese de forma fluida.

Por el momento se trata de 
un proyecto piloto de Innova-
ción y Transformación Digital 
desarrollado por el Servicio 
Municipal de Informática y 
Comunicaciones (SMIC) don-

de se ha contado con nume-
rosas experiencias muy con-
solidadas de esta tecnología 
sobre todo en los más de 90 

municipios de países del nor-
te de Europa, como Noruega, 
Dinamarca, Suecia y Finlan-
dia, donde este tipo de siste-

mas aportan un valor muy im-
portante en la relación de la 
administración pública con 
la ciudadanía.

sagunt

Sagunt usa inteligencia artificial 
para mejorar la atención ciudadana
▶ el servicio municipal de informática y comunicaciones pone en marcHa un asistente 
virtual pionero en españa para mejorar los canales de información a la ciudadanía

Web del Ayuntamiento de Sagunt con el asistente Karina. / ePda
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La Junta de Gobierno Local 
del Ayuntamiento de Sagunt 
ha dado luz verde al nuevo 
convenio que regula el Plan de 
Dinamización y Gobernanza 
Turística (PDGT) del Camp de 
Morvedre en la anualidad de 
2020 por el que Turismo Co-
munidad Valenciana, el Patro-

nato Provincial de Turismo de 
Valencia y el propio consisto-
rio destinarán a partes iguales 
150 000 euros a la promoción 
turística de la comarca con di-
ferentes acciones que gestio-
nará la Delegación de Turismo 
del Ayuntamiento de Sagunt.
Esta renovación del PDGT del 
Camp de Morvedre, tiene un 
plazo de ejecución de seis me-
ses y engloba la ejecución de 
diferentes proyectos turísti-
cos para mantener la compe-
titividad de la oferta turística 
de la comarca y su posición 
en el mercado nacional e in-
ternacional. 

sagunt

Nuevo plan para el 
turismo en la comarca

▶ supone una 
inversión de 150 000 
euros para este año

Mirador del Garbí. / ePda
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La concejala, Gloria Parra, se 
ha reunido de forma telemáti-
ca, con el Consejo Asesor de 
Comercio de Sagunt para ana-
lizar los planes de actuación 
para reactivar el comercio an-
te la crisis sanitaria provocada 
por el coronavirus. 

En esta reunión de 3 horas, 
Parra ha expresado que uno de 
los temas que se trataron fue la 
puesta en marcha de una cam-
paña de dinamización una vez 
que se permita abrir los comer-
cios, para potenciar el consu-

mo local, un objetivo claro del 
Ayuntamiento de Sagunto.

 Además, ha afirmado que, 
de forma simultánea a esta 
campaña, también se va a de-
sarrollar una campaña de sen-
sibilización: «Hoy mismo em-
pezaremos a gestionar esta 
iniciativa eligiendo la empre-
sa publicitaria que hará uno 
o dos vídeos, que van a inten-
tar conmover a la ciudadanía 
y provocar un espíritu de so-
lidaridad y de revisar los há-
bitos de consumo, puesto que 
comprar en el pequeño comer-

cio local es un hábito de consu-
mo muy responsable, solidario 
y ecologista». Y es que, según 
ha explicado Parra, gracias a 
esta práctica de compra local 
«evitaremos tener una ciudad 
como la que tenemos hoy en 
día; todo cerrado, una imagen 
desoladora y una ciudad gris».

Por otro lado, la concejala ha 
comunicado que en estos pla-
nes también están incluidos 
los protocolos de seguridad pa-
ra evitar contagios, además de 
que se está estudiando la vía 
por la que el mismo Departa-

mento de Comercio y Merca-
dos haga una inversión en ele-
mentos de seguridad y ayudar 
de esta manera a los comer-
cios. 

Parra ha señalado que «he-
mos llegado al acuerdo de que 
el presupuesto que tenemos 
actualmente para el ejercicio 
2020, como ha quedado des-
naturalizado porque no se va a 
poder realizar parte de los pro-
yectos que teníamos previstos, 
hemos decidido que se destine 
a medidas de dinamización del 
comercio local».

sagunt

Reunión del Consejo Asesor de Comercio

Foto de archivo de un Consejo Asesor de Comercio.

http://coronavirus.san.gva.es/es/inicio
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 � redacción | sagunt
La piscifactoría arrasada por la 
borrasca Gloria a finales del 
pasado mes de enero manten-
drá dos tercios de sus puestos 
de trabajo, al lograr la licencia 
de la Autoridad Portuaria de 
València para reconstruir su 
plataforma.
El Consejo de Administración 
de la APV ha dado luz verde 
durante el mes de abril a la li-
cencia que permitirá a la em-
presa reconstruir su platafor-
ma para retomar su actividad 
con el mantenimiento de unos 
20 de los 32 puestos de trabajo.

El alcalde de Sagunt, Darío 
Moreno, ha confirmado este 
extremo al tiempo que ha que-
rido agradecer -lo hizo tam-
bién en el consejo de Admi-
nistración- “a la Autoridad 
Portuaria y a todo su equipo 
que haya facilitado al máximo 
esta adaptación de la licencia 
para intentar salvaguardar los 
puestos de trabajo”.

Moreno ha señalado que 
“desde el primer momento 
nos pusimos al lado de los tra-

bajadores para ofrecerles todo 
nuestro apoyo institucional” 
y entablaron conversaciones 
con la Autoridad Portuaria. “El 
objetivo era que se facilitasen 
al máximo los trámites para 
que la empresa pudiera man-
tener la actividad”, ha apunta-
do el primer edil.

La intensidad de la borrasca 
Gloria motivó que la piscifacto-

ría perdiera no sólo las jaulas 
sino también que se deterio-
rara la plataforma. La empre-
sa tenía cursada una petición 
de ampliación, inviable tras la 
borrasca. La APV en su conse-
jo de Administración aprobó 
anular esta petición y dio luz 
verde a la nueva licencia que 
permitirá reconstruir los da-
ños y mantener la actividad.

El alcalde reconocía tener 
un sabor “agridulce”. Por un la-
do, satisfacción porque la em-
presa va a mantener su acti-
vidad “de momento por dos 
años”, pero también, tristeza 
porque 10 de los 32 trabajado-
res no continuarán en la pis-
cifactoría. No obstante, More-
no ha destacado que seguirán 
“trabajando para generar las 

condiciones adecuadas para 
que la empresa siga invirtien-
do en Sagunt”.

Desde que la borrasca Gloria 
destrozase la piscifactoría los 
trabajadores de la misma tras-
ladaron al Ayuntamiento de 
Sagunt su preocupación por-
que la multinacional decidie-
ra no reinvertir en Sagunto y 
traladar la plataforma a otro 
lugar o apostar por proyectos 
alternativos.

port de sagunt

La piscifactoría arrasada por Gloria 
mantendrá 2/3 de sus puestos de trabajo
▶ el consejo de administración de la autoridad portuaria Ha dado luz verde a la licencia para la reconstrucción

Reunión de los trabajadores con el alcalde de Sagunt tras la borrasca. / ePda

 � redacción | quartell
La firma Profiltek, ubicada en 
el polígono industrial de Quar-
tell, y referente en espacios de 
ducha a medida, retoma su ac-
tividad productiva para aten-
der la demanda de sus produc-
tos en el ámbito nacional e 
internacional, ‘más a medida 
que nunca’, proporcionando 
todas las medidas de seguri-
dad necesarias para que sus 
equipos trabajen en las mejo-
res condiciones de salud labo-
ral posibles, y con promocio-
nes y ofertas adaptadas a las 
necesidades de sus distribui-
dores.

Profiltek va a “continuar con 
la producción de todos los pe-
didos que la declaración de 
estado de alarma nos impidió 
servir, además de los pedidos 
que hemos ido recibiendo y de 
los programas internacionales 
de suministro ya comprometi-
dos”, ha señalado Esteban Az-
cuénaga, director general de 
la firma. 

Los destinos de sus produc-
tos continuarán siendo mer-

cados ya consolidados como 
son España, Francia, Portugal 
o Reino Unido, así como otros 
nuevos como Italia o Polonia.

Y es que, de unos años a es-
ta parte, la relevancia de la ex-
portación ha crecido sustan-
cialmente para PROFILTEK: 
una clara expresión de ello es 
haber sido elegido por uno de 
los grandes players europeos 
en el sector del baño para la 
fabricación en exclusiva de sus 
mamparas de más alta gama.

Ante las incertidumbres 
que plantea el actual escena-
rio económico mundial por el 
efecto de la pandemia, los res-
ponsables de la compañía des-
tacan el “mantenimiento de 
nuestra apuesta por la inno-
vación, el desarrollo de perso-
nas y el crecimiento exterior, 
a partir de unas instalaciones 
productivas de vanguardia en 
España”.

Respecto a las medidas de 
seguridad implementadas, los 
trabajadores de PROFILTEK 
vuelven a sus puestos con un 
tiempo de margen para que no 
coincidan los empleados en las 

entradas y salidas de los dife-
rentes turnos.

Además de estar estudiando 
la realización de los test más 
adecuados, el departamento 
de Recursos Humanos de la 
compañía ha establecido me-

didas adicionales como lato-
ma de temperatura diaria a to-
dos los trabajadores antes de 
incorporarse a su puesto de 
trabajo; la utilización de EPIS 
(equipos de protección indi-
vidual), compuestos por mas-

carillas, guantes y pantallas; el 
mantenimiento de la distan-
cia de seguridad en todos los 
puestos de trabajo; y el esta-
blecimiento de otras medidas 
higiénicas (colocar gel hidroal-
cohólico en la entrada de fi-

chadores, lavabos o fuentes 
de agua).

Los responsables de Profil-
tek han desarrollado una for-
mación específica sobre Co-
vid-19, impartida antes de la 
incorporación a todos los 
trabajadores,incidiendo en el 
cumplimiento de la normati-
va con cartelería sobre el uso 
correcto EPI’S y la asistencia 
presencial 100% de la jorna-
da de la técnico de segurida-
de higiene.

Como medidas extraordina-
rias, se han planteado la res-
tricción de acceso a las zonas 
comunes (comedor, vestua-
rios) y la comunicación perma-
nente a todos los trabajadores 
para que informen si pertene-
cen al grupo de riesgo, así co-
mo un refuerzo de la presencia 
del servicio de limpieza gene-
ral en todas las instalaciones.

Finalmente, como medida 
de prevención en caso de un 
eventual contagio, PROFIL-
TEK ha modificado su estruc-
tura organizativa determinan-
do bloques aislados de trabajo 
para preservar equipos.

quartell

Profiltek reanuda su actividad en Quartell
▶ vuelve la actividad a las instalaciones de la firma tras el parón de varias semanas provocado por la crisis del coronavirus

Sede de Profiltek en el polígono industrial de Quartell. / ePda

sagunt

impulsan un foro 
de hostelería para 
reactivar el sector 
tras el Coronavirus

 � redacción | sagunt
El Ayuntamiento de Sagunt 
ha puesto en marcha un fo-
ro de hostelería para tratar 
la situación de crisis de este 
sector en el municipio, que 
ha sido especialmente gol-
peado por la crisis sanitaria 
actual. Este foro ha sido 
creado por los departamen-
tos de Turismo, Promoción 
Económica y Comercio con 
el objetivo de coordinarse 
para hablar y tomar decisio-
nes sobre los protocolos uni-
ficados en el ámbito nacio-
nal, medidas posibles de 
reactivación y análisis de las 
propuestas del sector hoste-
lero.

El alcalde de Sagunto, Da-
río Moreno, ha explicado so-
bre este foro, que espera su 
establecimiento de forma re-
gular para que pueda funcio-
nar y se complemente con 
otros consejos sectoriales, 
como el Consejo Económi-
co Social y el Consejo Asesor 
de Comercio. Además, More-
no ha asegurado que con es-
te espacio de encuentro es 
posible ser más dinámico y 
ágil en la toma de decisiones.

el alcalde de sagunt 
se ha mostrado 
agradecido a la 
apv por agilizar los 
trámites pero ha 
lamentado que se 
hayan perdido 10 
puestos de trabajo.

*
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canet

�Canet ofrece el servicio “gramola Canet” para enviar 
una dedicatoria musical que sonará los sábados en el 
bando. las solicitudes se pueden enviar al 664562303 
o a canetsequedaencasa@canetdenberenguer.es

canet

� el ayuntamiento de Canet está realizando labo-
res de fumigación para mosquitos adultos. Posterior-
mente se hará un tratamiento para las larvas en im-
bornales y en el estanque del jardín de Nova Canet.

 � redacción | canet
El Ayuntamiento de Canet 
d’En Berenguer ha puesto en 
marcha un nuevo servicio 
dentro de la campapa #canet-
sequedaencasa que inició 
con la declaración del estado 
de alarma por el coronavirus.

Se trata de un servicio que 
ha puesto en marcha la con-
cejalía de Cultura y que pone 
a disposicíon de los vecinos 
la posibilidad de acceder al 
préstamo y devolución de los 
libros de la biblioteca. 

El personal del ayunta-
miento se encargará de rea-
lizar el préstamo y la devo-
lución tomando siempre las 

medidas higiénicas que ga-
ranticen la seguridad del ser-
vicio, que se prestará a las 
personas con carnet de la bi-

blioteca municipal y residen-
tes en el municipio.

Las solicitudes se pueden 
realizar en biblioteca@ca-

netdenberenguer.es o al te-
léfono 962698022 los lunes, 
miércoles y viernes labora-
bles, de 10:30 a 14:00 horas.

canet

Canet pone en marcha un servicio 
de préstamo de libros a domicilio

Biblioteca municipal de Canet d’En Berenguer. / ePda

▶ personal municipal 
realizará el servicio 
con las medidas 
Higiénicas necesarias

 � redacción | canet
El Ayuntamiento de Canet 
d’En Berenguer, en colabora-
ción con los dos colegios del 
municipio y las respectivas 
Ampas, facilitará a las fami-
lias que lo necesiten, las foto-
copias con las actividades es-
colares que deben realizar los 
alumnos y alumnas del muni-
cipio.

Con esta medida, que el 
consistorio canetero empeza-
rá a aplicar la próxima sema-
na, el ayuntamiento pretende 
“poner de manifiesto que nin-
gún niño o niña se va a que-
dar atrás, que todas y todos 
deben tener los mismos me-
dios para seguir con la edu-

cación a distancia, y que esta 
es, y va a ser, una de nuestras 
prioridades”, apuntan.

consultorio médico
Por otra parte, el Ayunta-
miento de Canet d’En Beren-
guer ha habilitado una se-
gunda línea telefónica en el 
consultorio del municipio 
con el objetivo de garantizar 
la asistencia telefónica. Se tra-
ta del número de teléfono 96 
261 7560 que se suma al ya 
existente.

Al mismo tiempo, el con-
sistorio ha informado que se 
han desviado las llamadas al 
número de teléfono del con-
sultorio de la playa, que per-
manece cerrado de manera 
temporal por ajustes de per-
sonal del Departamento de 
Salud de Sagunt, al consulto-
rio de Canet del casco histtó-
rico.

“Ningún niño o niña 
se va a quedar atrás”

canet

▶ el ayuntamiento 
distribuirá fotocopias 
con las tareas escolares

https://www.canetdenberenguer.es/es/ 
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S
om la primera línia institucional. Els ajuntaments. 
Som les primeres persones que gestionem necessi-
tats bàsiques i essencials de veïns i veïnes. Els alcal-
des i alcaldesses hem mirat als ulls a la vulnerabilitat 

humana que aquest maleït virus ens ha portat. Som i serem 
la primera porta que es toque quan molta gent busque una 
ajuda que mitigue els danys d’esta pandèmia.

Els ajuntaments assumim amb lleialtat el nostre paper fo-
namental en l’estructura institucional. Però en aquests dies 
de confinament, lluita i espera hem de dotar a la ciutada-
nia sobretot de serenitat, responsabilitat i seguretat. Hem 
d’aportar trellat a aquest ambient d’incomoditat i preocu-
pació. Busquem més solucions que titulars i més coordina-
ció que enfrontament.

La nostra única competició és col·laborar en l’àrdua tas-
ca de salvaguardar la salut de les persones dels nostres po-
bles. Que no és poc. Fugim d’iniciatives que no estiguen ba-
sades en les indicacions oficials. Si cadascú comencem a fer 
la guerra pel nostre compte, la perdrem. Hem aconseguit fer 
front al virus, i ho hem fet seguint les instruccions establertes 
per les autoritats sanitàries. No abandonem aquest camí. Els 
pobles i ciutats hem de saber jugar el nostre paper de con-
cienciació, d’ajuda i d’acompanyament a les mesures esta-

tals i autonòmiques, però no podem entrar en una compe-
tició d’idees peregrines en tal de tindre ressó mediàtic. Eixa 
no és la nostra funció.

La fi d’aquesta crisi sanitària no la durà qui tinga més mas-
caretes, ni qui aconseguisca més likes en una publicació. Les 
mascaretes no són ni seran mai una vacuna universal. S’han 
d’utilitzar segons van indicant les autoritats. Ben utilitzades 
i per qui cal utilizar-les. En breu hi haurà abastiment molt 
millor que el que hi ha ara, car i escàs. No caiguem en mos-
tres demagògiques de populisme. La instrucció continua 
siguent confinament, i això vol dir reduir les nostres eixi-
des de casa al màxim.

Des dels nostres municipis estem fent un esforç ge-
gant en tal de previndre més exposicions i amb això un 
rebrot del virus. No fallem al nostre deure. Per això ma-
teix, ara més que mai, hem de confiar en les institucions. 
Els Ajuntaments estem compromesos amb la salut de la 
nostra ciutadania, i anirem prenent les mesures neces-
sàries conforme vaja evolucionant la situació, però sen-
se improvisacions.

No intentem ser més que el veí anunciant ocurrències, 
mobilitzant a la policia per a funcions impròpies d’un cos 
de seguretat o reclamant presses quan es requerix calma.

Totes les generacions han aspirat a refer el món, però 
nosaltres ara tal vegada estiguem destinats des dels nos-
tres pobles a impedir que el món es desfaça. Sens dubte un 
gran repte. Impost, sobrevingut, imprevist. Tinguem altu-
ra de mires al que hem de gestionar. No s’acabarà el món, 
però possiblement sí un món que vam conéixer i viure. Els 
municipis estem capacitats per a assumir les nostres com-
petències institucionals, exigint recursos per a arribar on 
ningú arriba, però fent-ho amb coordinació, cooperació, 
units i solidaris.

Gràcies per la confiança.

Signen: Maite Pérez, alcaldessa d’Albalat dels Tarongers; 
Carlos Herrera, alcalde d’Alfara de la Baronia; Juan Emilio 
Lostado, alcalde d’Algar de Palància; Ernest Buralla, alcalde 
d’Algímia d’Alfara; Carlos Gil, alcalde de Benavites; Toni San-
francisco, alcalde de Benifairó de les Valls; Pere Antoni, alcal-
de de Canet d’En Berenguer; Rafa Mateu, alcalde d’Estivella; 
Toni Gaspar, alcalde de Faura; Salva Costa, alcalde de Gilet; 
Pere Peiró, alcalde de Petrés; Néstor Albert, alcalde de Quart 
de les Valls; Pere Campos, alcalde de Quartell; Dario Moreno, 
alcalde de Sagunt; Paco Garriga, alcalde de Segart i Amparo 
Bolós, alcaldessa de Torres Torres.

L’hora dels pobles amb trellat

TRIBUNA LIBRE

 � redacción | pueblo
Benavites ha pres la decisió de 
suspendre des festes patronals 
de 2020 debut a la crisi del Co-
ronavirus. Una decisió que 

s’ha pres després de que 
l’Ajuntament mantinguera 
una na videoconferencia en la 
Comissió de Festes, els Quin-
tos i representants de les Pen-

y e s  q u e  p a r t i c i p e n  a 
l’organització de les Festes Pa-
tronals, junt a l’alcaldia i regi-
dors de les àrees implicades.
Carlos Gil, alcalde de Benavi-
tes, ha comentat que “després 
de valorar diversos aspectes i 
estudiar la situació en la reali-
tat que ens envolta, hem pres 
la decisió unànim de suspen-
dre les Festes Patronals de 
2020. És, per a tots, una de-
cisió difícil i gens agradable, 
peró la prudència i la respon-

sabilitat ens porten a asumir-
ho com a necessari pel be de 
tots”.
La decisió es va prendre el 
mateis dia que el Diari Ofi-
cial de la Generalitat Valen-
ciana “reconeixia a les nostres 
Festes Patronals com a festa 
d’interés turístic local, un re-
coneixement merescut i un 
motiu més perquè agarrem en 
més gana que mai, la celebra-
ció de les Festes a l’any 2021”. 
Des de l’Ajuntament de Bena-

vites han volgut “reconèixer, 
com no pot ser d’altra ma-
nera, l’intens treball que es-
taven duent a terme tots els 
que, cada any, participen en 
l’organització de les nostres 
Festes. Han estat molts mes-
sos treballant fins que un dia, 
quasi sense esperar-ho, es va 
parar tot. No ens semblava just 
que, després d’eixa intensa fei-
na, acabaren fent unes festes 
en limitacions i que no pugue-
ren lluir com el nostre poble i 

ells mateix es mereixen. Tin-
dran el seu moment a les Fes-
tes de 2021, on repetirán com 
a Festers i com a Quintos”. 
“ E s t e m  v i v i n t  u n  a n y 
d’excepcions i poques coses 
van a poder ser com estem 
habituats a fer-les. La situa-
ció present i futura, generada 
per la crisi del COVID-19 ens 
porta a prendre decisions que 
mai haguerem arribat a pen-
sar que foren necessàries”, ha 
explicat l’alcalde Carlos Gil

benavites

Una actuació durant les passades festes. / ePra

Benavites acorda 
suspendre les 
festes patronals 
per la crisi del 
coronavirus

▶ la decisió es va prendre el mateix dia 
que el diari oficial de la generalitat 
valenciana va publicar el reconeixement 
com a festes d’interés turístic local

Calderes a Benavites. / ePda

 � redacción | estivella
a Mancomunitat de La Baro-
nia ha ampliado el plazo de 
pago voluntario de la tasa de 
basuras hasta el día 31 de 
agosto, tal y como ha confir-
mado el presidente de la en-
tidad y alcalde de Gilet, Salva 
Costa, quien ha confirmado 
que no se cobrará recargo a 

aquellas personas de devuel-
van el recibo.

El ente supramunicipal 
anunció que se ampliaría el 
plazo voluntario y que no se 
pasarían los recibos a aque-
llas personas que lo tuvieran 
domiciliado. Sin embargo, en 
los últimos días se había ge-
nerado malestar en muchos 

vecinos de las poblaciones 
de La Baronia al comprobar 
en sus cuentas que se les ha-
bía cobrado el recibo desde 
el día 1, día en el que se ini-
ciaba el período de pago vo-
luntario.

Este cobro, tal y como ha 
explicado el presidente de 
la Mancomunitat, se debe a 

que la recaudación la lleva 
una empresa externa “y co-
mo es lógico, ya tenían los 
recibos pasados con antela-
ción a que se produjera esta 
situación, motivo por el cual 
no fue posible anularlo. La in-
tención era aplazar el cobro 
domiciliado pero no ha po-
dido ser”, ha señalado Costa.

Tal y como refleja la reso-
lución que ha dictado el pre-
sidente, se amplía el periodo 
de cobro en voluntaria de la 
tasa de recogida de basuras 
del ejercicio 2020 “hasta el 
día 31 de agosto de 2020” y los 
recibos que estuvieran domi-
ciliados y hayan sido devuel-
tos, “volverán a girarse sin re-

cargo, una vez se levante el 
estado de alarma”.

La resolución también se-
ñala que la ampliación del 
periodo de cobro en volun-
taria hasta el día 31 de agos-
to de 2020 “implicará la vali-
dez de los documentos para 
efectuar el pago ya emitidos 
(no domiciliados)”.

mancomunitat

La Baronia amplía el plazo de la tasa de basuras al 31 de agosto
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 � redacción | quartell
L’Ajuntament de Quartell ha 
posat en marxa un servei de 
menjar a domicili degut a la 
crisi sanitària pel Coronavi-
rus. Es tracta d’una proposta 
per a que els ciutadans no ix-
quen de casa i es pot triar en-
tre el dinar o el sopar, o els 
ambdos.

Es tracta d’un menú que 
conté una amanida, un pri-
mer, un segon i un postre, i 
que té un preu de 5 euros. 
Des de l’Ajuntament de Quar-
tell comenten que es tracta 
d’una iniciativa “no soles per 
a persones majors o perso-
nes que no pugen eixir” sino 
tota persona que estiga inte-
ressada.

Per a sol.licitar estos menús 
es necesari cridar al telèfon 
de l’Ajuntament al 605041112.

aJuda domiciliaria
L’Ajuntament de Quar-

tell també disposa d’un ser-
vei d’ajuda domiciliària. Des 
que va entrar en vigor l’estat 
d’alarma, el consistori posà 
en marxa el servei per co-
brir les necessitats bàsiques 

“d’aquelles persones que no 
disposen de familiars o cone-
guts que puguen ajudar-les”.

El servei d’atenció domi-
ciliària s’encarrega de fer la 
compra d’aliments, produc-
tes de primera necessitat o 
productes farmacèutiques 
a les persones de col.lectius 
amb vulnerabilitat.

A l  m a t e i x  t e m p s , 
l’Ajuntament de Quartell posà 
en marxa un grup de volunta-
riat per tal de col.laborar en el 
servei d’atenció domiciliària.

El consistori ha mantigunt 
les seues xarxes socials i el 
seu web actualitzat amb in-
formació d’interés durant tot 
l’estat d’alarma.

quartell

Quartell posa en marxa un 
servici de menjar a domicili

Treballs de desinfecció a Quartell. / ePda

▶ poden demanar 
aquest serveis totes 
les persones que 
estiguen interessades

 � redacción | beniFairó
L’Ajuntament de Benifairó de 
les Valls ha mantingut esta se-
tmana una reunió amb els 
festers i festeres d’este any.

En la reunió s’ha acordat 
que “de moment” les festes 
no es cancel.len, sino que 
“s’ajorna la decisió a les futu-
res indicacions que es donen 
des del Ministeri de Sanitat”, 
tal i com han informat des del 
propi ajuntament.

“Tenim per davant encara 
setmanes complicades du-
rant les quals s’haurà d’estar 
molt atents a l’evolució de 
la pandèmia. I aquesta evo-
lució serà la que marcarà 
el desenvolupament de les 
festes d’estiu de 2020”, han 
comentat.

D ’ a l t r a  b a n d a , 
l’Ajuntament de Benifairó 
de Les Valls continua oferint 
a través de les seues xarxes 
activitats per a portar el 
confinament de millor ma-
nera.

El tècnic de l’Escola Espor-
tiva de Benifairó, Sergio Ló-
pez, ha oferit ja 17 sessions 
d’esport a casa que el consis-
tori ha penjat a les seues xar-
xes socials. 

A més a més, el consisto-
ri recolza el comerç local, di-
fundint els comerços oberts i 
els horaris d’atenció al públic. 

L’Ajuntament de Benifai-
ró de Les Valls va celebrar la 
passada setmana un ple te-
lemàtic a través d’una video-
conferència per primera ve-
gada que es va retransmetre 
en directe a través de les xar-
xes..

L’ajuntament ha volgut 
també donar les gràcies a 
Stockmeier Quimica per la 
donació de 12 garrafes de 20 
litres d’hipoclorit sòdic que 
s’utilitzen per a desinfecció 
de carrers i espais públics en 
la lluita contra el coronavirus.

beniFairó de les valls

Benifairó no cancel.la de 
moment les festes patronals

Reunió amb els festers i festeres. / ePda

▶ l’ajuntament ofereix 
diferents activitats a 
través de les xarxes 

el consistori 
també disposa 
d’ajuda 
domiciliària 
per a les 
persones que 
ho necessiten

*el ple es va 
celebrar 
de manera 
telemàtica i es 
va retransmetre 
a través de les 
xarxes socials

*

http://www.benifairovalls.com/ 
http://www.quartell.es/ 
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1. Aigües de Sagunt 
retoma obras paralizadas 
por el Coronavirus

�debido a la situación de 
alarma se detuvieron los 
trabajos y desde la sema-
na pasada se han reactiva-
do las inversiones que es-
taban en ejecución y se 
ponen en marcha algunas 
otras obras que ya estaban 
adjudicadas. 

2. La Font de Quart, una 
de las imágenes insólitas 
en Semana Santa
�la font de Quart nos de-
jó una de las imágenes in-
sólitas durante la semana 
santa y la Pascua debido al 
confinamiento decretado 
por la crisis del Coronavi-
rus, cuando este es uno de 
los puntos neurálgicos de 
las celebraciones esos días.

quart de les valls

3. Autogrill se suma a la 
lucha contra el Covid-19

�autogrill quiere hacer a 
los miembros de las fuer-
zas y Cuerpos de seguridad, 
transportistas y personal 
sanitario el camino más lle-
vadero y ha puesto a su dis-
posición termos de café, le-
che y agua caliente para 
infusiones, botellas de agua 
y bocadillos en la entrada de 
su local de sagunto en la a7.

sagunt

4. plan de docencia digi-
tal en el Conservatorio

El Conservatorio Profesional 
de Música ha adaptado sus cla-
ses al Plan de Docencia Digi-
tal. El equipo directivo ha ela-
borado también un vídeo con 
el lema ‘Con música, todo es 
más fácil’, en agradecimiento 
a profesorado, al alumnado, a 
las familias, al Personal de Ad-
ministración y Servicios (PAS) 
y al Ayuntamiento de Sagunt.

sagunt

5. Refuerzan los controles 
de plagas de mosquitos

�la concejalía de sani-
dad de sagunt, en colabo-
ración con el Consell local 
agrari y a través de la ac-
tual empresa concesiona-
ria del control de plagas, 
lokímica s.a., ha activado 
brigadas específicas para 
reforzar el control de mos-
quitos tras las últimas pre-
cipitaciones de las pasadas 
semanas.

sagunt

6. Aplazadas las pruebas 
de certificación de idiomas

�la Consellería de educa-
ción ha aplazado las prue-
bas unificadas de certifi-
cación de idiomas de las 
escuelas oficiales y las de 
la junta Qualificadora de 
Coneixements de Valen-
cià. Cuando se conozcan 
las inidicaciones de las au-
toridades se podrá valo-
rar un nuevo calendario de 
pruebas.

educación

7. Material de protección 
de Adra y los covidmakers

�los voluntarios del mo-
vimiento ‘covidmakers’ y 
adra han entregado más 
de 1.200 pantallas de pro-
tección facial para trabaja-
dores de varios centros sa-
nitarios de la comarca. los 
‘covidmakers’ son  volunta-
rios que fabrican pantallas 
de protección mediante 
impresión 3d y un poste-
rior ensamblaje.

sagunt

8. Alertan de timos en la 
revisión del gas

�los ayuntamientos de 
les Valls están advirtiendo 
a los vecinos de la presen-
cia de personas no autori-
zadas visitando diferentes 
municipios con la excusa 
de hacer la revisión del gas.
los consistorios insisten 
en que las personas mayo-
res no dejen entrar a nadie 
en sus viviendas, especial-
mente durante estos días.

les valls

9. Minuto de silencio por la sanitaria fallecida

�el hospital de sagunt, el Centro de especialidades, 
Centros de salud y Consultorios del departamento, ce-
lebraron un acto de homenaje en recuerdo de la auxiliar 
de enfermería que desempeñaba su tarea asistencial en 
el Centro de salud de faura y que se convirtió en la pri-
mera víctima sanitaria del coronavirus. al acto en el Cen-
tro de salud de faura asistieron el alcalde de la localidad 
y presidente de la diputación Provincial de València, To-
ni gaspar, y el presidente de la mancomunitat de les Valls 
y alcalde de benifairó de les Valls, Toni sanfrancisco. des-
de la gerencia del departamento de salud de sagunto se 
trasladó sus condolencias a la familia y compañeros de la 
sanitaria.

Faura
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S
egurament res serà com abans. Possible-
ment en prou de temps, ja que la solució a 
la pandèmia portarà mesos, per no dir algun 
any en poder superar-la. Així es desprèn de 

multitud de afirmacions fetes per especialistes que 
estos dies podem escoltar tant en la televisió, com 
en la radio o a les xarxes socials.

La veritat que este vocable, desescalada, fins fa 
no res ni l’haguérem pronunciat. No existia als nos-
tre vocables personals. Ara sembla siga el factòtum 
de la vida diària i política. No hi ha roda de premsa 
en la que ja no se pronuncie, això si, amb prudèn-
cia de no pecar de confiança i que no es complisca.

Siga com siga, la veritat és que després d’un mes 
de confinament, les ganes de poder anar tornant a 
restablir la normalitat quotidiana s’ha convertit en 
un objectiu de milers i milers de famílies valencia-

nes i de tot l’Estat. Ganes de tornar al treball pre-
sencialment, de poder vore als familiars, amics, a 
les persones que estimes i amb les comparteixes 
moments inoblidables de la teu vida. En poques pa-
raules, tornar a re activar les nostres vides.

I ho farem, estic convençut. Gràcies a que teníem 
un sistema de protecció social i sanitària que ens 
ho va a permetre. 

A més de tindre a unes Comunitats Autònomes i 
uns Ajuntaments que han demostrat que la proxi-
mitat i el coneixement real dels problemes de les 
persones són la millor medicina per establir ponts 
de col·laboració i acció front esta maleïda pandè-
mia. Estes administracions, com la Generalitat Va-
lencia i els nostres ajuntaments valencians, han 
sabut atendre, amb estima i proximitat, als seus 
veïns i veïnes. 

Fet que demostra que l’aposta per l’Estat de les 
Autonomies va ser un encert. Però, que falta una 
major des centralització i aprofundir molt mes, fa-
cultant amb major pes a les entitats locals, les que 
estan cos a cos amb les persones mes necessitades 
i que viuen en directe les precarietats vitals de mi-
lers de famílies.

Ara ens tocarà fer front a una nova situació, 
l’endemà de la desescalada, on la solidaritat, la 
cooperació i les iniciatives locals van a ser vitals 
per reactivar l’economia dels nostres pobles i ciu-
tats. Estructures febles que s’han vist sacsades amb 
este terratrèmol d’alarma sanitària.  I en este mo-
ment, també els ajuntaments i les administracions 
autonòmiques jugaran un paper vital per a que la 
normalitat torne a la vida dels llars i els negocis. 
Junts ho aconseguirem. 

paco garcía
Gabinet de Presidència

Corts Valencianes

TRIBUNA OBERTA

La “des” escalada

vicente J. garcía nebot

�

mal

Catalá compite 
desde casa para 
combatir el Covid

bien
EDITORIAL

�La Policía Local de San 
Antonio detiene al presun-
to ladrón en la Urbanización 
Montesano del municipio.

�El campeón del mundo de 
triatlón paralímpico comple-
ta un Medio Ironman solida-
rio desde su casa, para recau-
dar fondos contra el COVID.

aniversario

El Grupo El 
periódico de Aquí 
cumple 10 años

@AquiTúria

�SEGUIDORES 1.253

�ME GUSTA 2.723

�SEGUIDORES 1.452

�ME GUSTA 1.387

xarxes

seguidores del grupo

�TOTAL 58.994

@AquiTúria

La cara y la cruz de la “desescalada”

T
ras el anuncio del presidente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, de los pormenores que van a contemplar las fa-
ses en las que se deberá efectuar la “desescalada”, es 
inevitable pensar también en las consecuencias que 

nos puede acarrear este proceso si no se hace de forma correc-
ta. Después de contemplar atónitos algunas actitudes irrespon-
sables y egoístas de una amplia minoría de ciudadanos, que 
el pasado fin de semana salieron de casa con sus hijos, como 
los miuras salen a la plaza, no es raro pensar que muchos se 
estremezcan tan sólo con escuchar a Sánchez explicar que el 
plan de “desescalada” prevé un total de 4 fases, de una dura-
ción de dos semanas cada una y que el objetivo es recuperar 
una “nueva normalidad”,  en la que realmente ya nada va a ser-
normal. Los guantes y mascarillas van a convertirse en parte 
del atuendo diario durante meses, así como la aceptación de 

algunas prácticas ya habituales, como el respeto de la distan-
cia social fijada en los dos metros reglamentarios entre indi-
viduos y el escaso contacto físico directo entre la amplia ma-
yoría de la población. En este sentido, hay que ser claros, si no 
se cumplen a rajatabla las recomendaciones de los expertos, 
pueden producirse rebrotes del virus y esto no supone nada 
más que retroceder en el camino. Y es que el principal obje-
tivo ya no es volver a tener una vida “normal”, sino que no se 
produzca ningún repunte en las cifras que se manejan desde 
Sanidad, porque éste es el primer paso para lograr la norma-
lidad anhelada. Y para ello, hay que ser estrictos en el cumpli-
miento de las medidas de alivio, tal y como cuando la inmen-
sa mayoría nos encerramos en casa hace seis semanas, en pro 
de volver a disfrutar de la vida cotidiana, que un virus, de un 
plumazo, nos arrebató.

Se registran varios 
robos en viviendas 
de San Antonio
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opinión

No pergam l’oportunitat

E
scoltem molta gent dir que la crisi de la 
Covid-19 té uns components que van a 
canviar de seguida la nostra vida diària 
i, més enllà, el plantejament de les nos-

tres vides en tots els àmbits, també les priori-
tats de les administracions públiques.  

Patim una crisi sanitària com fa generacions 
que el món occidental no ha patit, per què no 
oblidem que a altres continents segueixen pro-
duint-se cíclicament, i això va a marcar-nos a 
varies generacions. Estem comprenent que el 
nostre Estat de Benestar és una bona ferramen-
ta per combatre situacions com aquesta amb 
solidaritat, gestió pública i ordenament en be-
nefici del bé públic. 

Els interessos personals, i sobre tot els em-
presarials, queden en segon pla si pel bé de la 
comunitat es vol ser eficient, ràpid, igualitari i 
solidari. Tots i totes deguem tindre les matei-
xes oportunitats per eixir d’aquesta crisi i no 

quedar enrere econòmica ni socialment, que 
els vulnerables ho siguen més, per a que uns 
no ens perjudiquem a altres. 

La gestió pública en aquests moments ve 
marcada, més si cal, pels principis de servir a 
la població com a conjunt de persones sense 
més consideració que la major o menor vulne-
rabilitat davant la crisi sanitària, però també i 
conseqüentment de la crisi social i econòmica 
que anem a patir durant anys. 

I en què va a canviar? Vivim moments en que 
ens sorprenem de coses i apreciem millor al-
tres: l’aire està més net, plou més, tot està més 
verd i colorit, respirem millor, hi ha més silenci, 
escoltem els ocells i saludem al veïnat, agraïm 
el treball dels demés, s’oferim a ser solidaris, 
ens interessa el paper de la política, trobem a 
faltar relacions socials que eren habituals i que 
encara que ens veiem per pantalla i escoltem 
per telèfon no és el mateix, trobem a faltar la 

proximitat física, els abraços, els besos, les mi-
rades, les rises. Són importants les vivendes, 
qui i quants les ocupen: per a alguns són còmo-
des i equipades, per a altres menudes i massi-
ficades. Tots no estem vivint igual ni recorda-
rem igual aquesta crisi. 

Reconeguem treballs que socialment no 
eren ben reconeguts, els de la cura, l’assistència 
directa a la persona, els serveis bàsics s’han tor-
nat imprescindibles. 

Ara sabem millor les necessitats dels nos-
tres majors, dels nostres menuts, de nosal-
tres mateixa.

Cal aprofitar aquesta ocasió per repensar un 
millor futur per a nosaltres i les següents gene-
racions: què és veritablement important? No 
estàvem fent-ho bé, agafem impuls i repren-
guem les nostres vides per gaudir-les, totes 
sense distinció per què, a la fi, es l’únic que te-
nim i molts desgraciadament ja l’han perdut. 

regina llavata salavert

PORTAVEU SOCIALISTA EN L’AJUNTAMENT DE LA POBLA DE VALLBONA

TRIBUNA OBERTA

S
eguimos en una primavera inédita con-
finados en nuestras casas. Ni los más ve-
teranos del lugar recordaban algo así, 
dándonos de bruces con una realidad 

distópica que ni en las mejores series del gé-
nero. Nos enfrentamos al mayor reto colectivo 
del siglo XXI, un reto que auguran como el an-
ticipo de un Nuevo Orden Mundial. Un fin de la 
historia, como nos decía Fukuyama. Un anun-
cio inquietante que alcanza toda su dimensión, 
al ver como se utiliza la pandemia como pan-
talla para esconder el nacimiento de un nue-
vo régimen, donde la verdad queda relegada 
por el relato oficial. 

Una distorsión democrática que en España 
está alcanzando niveles preocupantes. El em-
puje de las tesis podemitas y la no reacción de 
Sánchez, dejando hacer, nos llevan directos a la 
imposición ideológica, por encima de la liber-
tad, por encima de la salud, por encima de las 
personas. El colectivismo, la planificación y la 
dictadura del proletariado están ya aquí, para 
mayor gloria del profeta de Galapagar. 

Escondidos tras sus potentes altavoces me-
diáticos, el tándem monclovita sigue marcan-
do un rumbo suicida. Con cifras de verdadero 
escándalo de este cataclismo sanitario, el go-

bierno sigue su hoja de ruta, dispuesto a man-
tener engañados a todos, todo el tiempo. Mien-
tras, la cruda realidad nos depara imágenes de 
sufrimiento, dolor y desesperanza. 

La lucha por la salud de las personas se les 
ha ido de las manos. Comunidades Autónomas 
y Ayuntamientos, se buscan la vida ante el des-
control del mando único de un gobierno que 
ni está ni se le espera. Pero eso sí, mucha pro-
paganda y ésta, ni cura, ni protege. No hicieron 
caso a las advertencias, actuaron tarde y mal 
y, encima, establecen un “relato”, una “verdad 
oficial” para eludir cualquier responsabilidad. 

Eso sí, señalando culpables y silenciando a 
todo aquel que disiente. La vuelta al Totalita-
rismo Ideológico. Un ataque sin precedentes 
a la libertad desde un Gobierno abonado a la 
desinformación como eficaz arma de destruc-
ción democrática. Un empobrecimiento moral 
gracias a los paladines del colectivismo. Pero 
no pasa nada, la redistribución de la riqueza 
lo solucionará todo. 

Una riqueza ficticia, pues nuestra economía 
se encuentra en la UVI. Con las alarmas encen-
didas antes de la pandemia, los datos aporta-
dos por el FMI (el PIB se hundirá un 8% y el 
paro superará el 20%) certifican el desastre. 

La mayor caída desde la Guerra Civil con una 
recuperación más lenta que nuestros socios 
europeos en 2021, mientras Estados Unidos y 
la Eurozona entrarán en recesión este año y la 
economía global afrontará su mayor crisis des-
de la Gran Depresión. 

Un escenario que tiene en vilo a empresas, 
autónomos, pymes, todavía en recuperación 
de la crisis de 2008 (la de los brotes verdes so-
cialistas). 

Mientras el resto de países se aplican en me-
didas efectivas para amortiguar el impacto y 
dar oxígeno a sus economías, aquí nos lo qui-
tan planteándote un muro burocrático que 
dejará a más del 80% de nuestro tejido pro-
ductivo por el camino. Y sin creadores de va-
lor, de riqueza, de empleo, no hay sociedad 
que resista. 

Pero nos quedará la renta mínima, el escu-
do social podemita que pagaremos todos. Otro 
craso error, porque destruir la economía no es 
una política social, y sin economía no puede 
haber escudo social. Si importante es la salud 
de las personas, también la salud de nuestra 
economía y de nuestra democracia. Lo con-
trario, es ir directos hacia un camino de ser-
vidumbre.

Líderes en la Champions League de la incompetencia

   Juan vicente pérez aras

EXDIPUTADO NACIONAL DEL PP

      DESDE EL POUET

L
a palabra autónomo pro-
cede del griego que signi-
fica “mismo” y “ley/norma” 
lo que podemos interpre-

tar como que se impone sus pro-
pias leyes o normas. Curiosamen-
te, la realidad es bastante distinta 
ya que su trabajo está grabado por 
numerosas normas/leyes que vie-
nen impuestas por el estado, no 
por él. Quizás sería más adecua-
do llamarlos emprendedores ya 
que sí que es verdad que tienen 
la valentía de poner su energía y 
capital para poder tirar adelante.

Estas personas son la que real-
mente levantan un país, personas 
que no pueden permitirse el lu-
jo de contar las horas, sólo en la 
forma de tener trabajo y sacarlo 
adelante, personas que arriesgan 
su patrimonio para poder traba-
jar. Curiosamente, aunque a to-
dos los políticos se nos llena la 
boca diciendo que les ayudamos, 
siempre salen perdiendo, acaba-
mos ayudando al de arriba o al de 
abajo pero no a la columna verte-
bral, al del medio. Muchas veces 
me pregunto por qué ocurre esto 
y cada vez lo tengo más claro, por-
que no se quejan.

En España tenemos 3,2 millones 
de autónomos, serían una fuerza 
política muy importante pero ya 
tienen bastante con los problemas 
derivados de sus empresas como 
para dedicarse a los problemas 
de un país. Eso sí, el ninguneo es-
tá llegando a tales extremos que al 
final acabarán explotando ya que 
está situación se está haciendo in-
soportable. Mientras a unos traba-
jadores se les manda con gran par-
te del sueldo a casa a ellos se les 
da un préstamo con intereses y lo 
venden como una buena medida. 
Como dice un autónomo amigo 
mío, esto es engordar para morir. 
Además, muchos han tenido que 
pagar los tributos del mes pasado, 
las ayudas les llegarán a partir del 
mes que viene…en fin, que no se lo 
están poniendo fácil que digamos.

¿Tan difícil sería suspender el 
pago de tributos a este colectivo 
mientras dure el estado de alar-
ma? Parece ser que sí, el afán re-
caudatorio con unos para pagar el 
sueldo de otros lo requiere. Lue-
go no nos quejemos, como se sue-
le decir, tenemos lo que nos me-
recemos.

El autónomo,  
ese gran 
olvidado

TRIBUNA 
ABIERTA

manuel 
martínez 
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L
os protagonistas de 
la primera medida de 
alivio tras mes y me-
dio de confinamiento 

han sido sin duda los niños, 
que han sufrido las conse-
cuencias físicas y emociona-
les de estar en cuarentena, 
con motivo de la pandemia 
del coronavirus. 

Según el banco de datos 
municipal de la Generalitat, 
hay cerca de 25.000 niños 
menores de 14 años censados 
en la comarca de Camp de 
Túria, a los que afecta la pri-
mera decisión de “desesca-
lada” que toma el Gobierno. 

Salir a la calle una hora al 
día a menos de un kilómetro 
de casa, sin acercarse a más 
de dos metros de alguien y 
con todas las zonas de jue-
gos precintadas, es el reto al 
que se enfrentan padres e hi-
jos, reto que va a marcar el rit-
mo de las medidas de descon-
finamiento infantil, según se 
cumplan y el éxito obtenido. 
Sin embargo, lo cierto es que 
sólo el hecho de salir a la calle 
era algo ya esperado por to-
dos y para muchos menores 
considerado como un gran 
paso hacia la normalidad.

Pero no hay que olvidar los 
efectos que el confinamiento 
ha causado en los menores, 
las consecuencias han sido 
muy negativas, desde varios 
puntos de vista. 

Según Carmina Llopis, psi-
cóloga de menores de Servi-
cios Sociales del Ayuntamien-
to de La Pobla de Vallbona, 
este encerramiento “está 
afectando a áreas claves del 
neurodesarrollo en la prime-
ra infancia (hasta los 6/7años) 
como son las relaciones so-
ciales, el movimiento, el jue-
go o el aprendizaje”. 

En este sentido, “el hecho 
de no poder estar en contac-
to con sus iguales profesores, 
figuras de referencia, el no 
poder salir al parque a jugar, 
correr, además de no saber 
bien que está pasando, acom-
pañado todo ello de miedo, 
incertidumbre, padres que 
pueden estar viviendo en ca-
sa situaciones difíciles por la 
pérdida del trabajo, por en-
fermedad por covid19 en fa-
miliares allegados, etc, les 
genera estrés, ansiedad y 
frustración que no pueden 
gestionar bien, ya que por su 
corta edad todavía no poseen 
las herramientas necesarias 
para poder hacerlo”, expli-
caba Llopis. 

Lo que es seguro es que 
todavía no se sabe al 100% 
cómo les afectará el confi-
namiento, ya que estamos 
ante una situación totalmen-
te nueva y no hay evidencia 
científica anterior. Aún así, 
según arrojan estudios rea-
lizados sobre impacto de ais-
lamiento en pandemias pre-

vias y tras desastres naturales 
o grandes catástrofes, (la ma-
yoría realizados en adultos), 
afirman que hay una ratio 
cuatro veces más alta de es-
trés postraumático en niños 
en cuarentena, que en niños 
que no han estado en esta si-
tuación. Así pues, “el estrés 
postraumático solo se pue-

de diagnosticar cuatro me-
ses después de la exposición 
al evento en cuestión, que ha-
ya causado el impacto. Hasta 
llegar a ese diagnóstico, si se 
llega, lo que podemos pade-
cer es estrés agudo”, apunta-
ba la psicóloga.  

Además, señalaba que “ac-
tualmente vemos muchas 

covid-19

Una niña disfruta en la calle jugando a la pelota. /ePda

▶ cerca de 25.000 niños de camp de túria salen 
a la calle tras seis semanas de cuarentena

Los niños, lo 
primero en 
la ansiada 
“desescalada”

 � olga roger | llíria

http://comuniquo.com
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consecuencias del estrés agu-
do que padecen los niños; 
desajustes emocionales, les 
cuesta más dormir, tics ner-
viosos, miedos, irritabilidad, 
regresiones como hacerse pis 
encima o no querer comer 
solos”.  

Para contrarrestar esto, 
Carmina Llopis, insiste en 
“hablar con los hijos de los 
miedos que tengan, de la tris-
teza que sienten de no po-
der abrazar a sus amigos, 
desde la empatía, aportán-
doles tranquilidad y sobre 
todo esperanza; explicándo-
les que volverán a jugar con 
sus amigos, ir al colegio, ver 
a sus abuelos. También es 
muy beneficioso estructurar 
el día con rutinas, hacer ejer-
cicio para que puedan libe-
rar adrenalina y sobretodo 
dar mucho afecto y recibir”.

Una niña disfruta en la calle jugando a la pelota. /ePda

Los efectos de la cuarentena en los niños son muy graves para el neurodesarrollo. / ePda

en la comarca de 
camp de túria hay 
censados cerca de 
25.000 menores de 
14 años de edad, 
según se registra 
en el banco de 
datos municipal 
de la generalitat 
valenciana.

*

Una niña confinada, en el balcón esperando a que sea la hora de salir a la calle. /ePda

los efectos directos 
que causa el 
confinamiento 
tanto en niños 
como en adultos 
no se conoce al 
cien por cien, por 
la excepcionalidad 
de la situación que 
estamos viviendo a 
nivel mundial.

*

http://coronavirus.san.gva.es/es/inicio
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 � redacción | llíria
El Departamento de Promo-
ción Económica de la Manco-
munitat Camp de Túria traba-
ja incansablemente para dar 
respuesta a las necesidades de 
los vecinos y vecinas de la co-
marca, relacionadas con la cri-
sis del coronavirus.

Desde el 23 de marzo que 
se lanzó un Call Center con 
los nuevos números de teléfo-

no especializados por áreas, 
se han atendido casi medio 
millar de consultas. La mayo-
ría de ellas, procedentes de la 
comarca de Camp de Túria.

consultas sobre empleo
En concreto, 112 empresas y/o 
autónomos han descolgado 
el teléfono del Call Center del 
COVID-19 para plantear algu-
na de las cuestiones relacio-
nadas con el virus a nivel de 

ayuda, subvención o gestio-
nes y trámites. Un total de 104 
han sido las personas traba-
jadoras que han contactado 
con nuestro personal técni-
co para resolver dudas rela-
cionadas con ERTE, vacacio-
nes forzosas o una IT.

Además, los ciudadanos 
desempleados que han utili-
zado este servicio ascienden 
a 102. Cabe destacar que son 

129 las personas que se han 
apuntado en el Portal de Em-
pleo y Empresa de la Manco-
munitat Camp de Túria que 
sigue activo. Y en cuanto al 
coach, son 32 personas entre 
autónom@s, empresari@s y 
desemplead@s las que han 
trabajado con la técnica, para 
analizar la manera de hacer 
frente a esta nueva situación 

provocada por la crisis sani-
taria del coronavirus.

En definitiva, se trata de po-
der dar respuesta a todos los 
sectores de la sociedad que 
más nos necesitan. 

Todo este trabajo no sería 
posible sin la coordinación 
de las AEDC comarcales y la 
directora del departamento 
de Promoción Económica y 
como no, de la colaboración 

y sinergia entre los ayunta-
mientos. 

El departamento sigue tra-
bajando para dar respuesta a 
las necesidades de la comar-
ca y al mismo tiempo perfi-
la el desarrollo de estrate-
gias para la restructuración 
de Camp de Túria, contando 
con la participación activa de 
los agentes socioeconómicos 
de la zona.

empleo

La Mancomunitat 
atiende medio 
millar de consultas 
relacionadas con la 
crisis del COvID-19
▶ el personal técnico de promoción 
económica atiende llamadas para 
resolver dudas y consultas laborales, 
con Horario de 8.00 a 15.00 Horas El Call Center que se ha puesto en marcha desde el área de Promoción Económica de la Mancomunitat. / ePda

 � redacción | llíria
El Programa PRISMA, Progra-
ma de Rehabilitación e Inser-
ción en Salud Mental de la 
Mancomunitat Camp de Tu-
ria, ha tenido que adaptarse 
a las nuevas circunstancias 
derivadas del Estado de Alar-
ma decretado a causa de la 
crisis sanitaria del COVID-19.

PRISMA, que cuenta con 
dos centros uno en Bétera y 
otro en Vilamarxant donde se 
realizan talleres y actividades 
rehabilitadoras para perso-
nas con problemas de salud 
mental de la comarca, ha vis-
to interrumpida su actividad 
habitual por la situación de 
alarma sanitaria. 

Pese a ello, se ha conti-
nuado ejerciendo su labor 
adaptándola a las necesida-
des actuales y empleando 
las nuevas tecnologías pa-
ra continuar trabajando. El 
personal técnico responsa-

ble del proyecto realiza un 
seguimiento diario a través 
de llamadas telefónicas y vi-
deoconferencias, así como 
un programa de actividades 
y talleres semanales para que 
puedan realizar en sus domi-
cilios de forma sencilla y les 
ayude a sobrellevar la situa-
ción de confinamiento.

Durante las semanas pasa-
das, se comenzó a realizar di-
cho seguimiento por video-
conferencia grupal y una vez 
familiarizados con las nue-

vas tecnologías y el éxito de 
realizarlas de este modo, se 
disponen a conducir talleres 
grupales por videoconferen-
cia. Hoy mismo ha tenido lu-
gar el taller de yoga.

En definitiva, se trata de 
intentar que nadie se sienta 
solo ni abandonado. Debe-
mos aprovechar las oportu-
nidades que nos ofrecen las 
nuevas tecnologías para que 
nuestros ‘prismeños’ se vean 
en la menor medida posible 
afectados por el COVID-19.

bienestar social

PRISMA ofrece atención a los 
usuarios por videoconferencia
▶ el programa de salud 
mental mantiene su 
servicio cambiando la 
forma de ofrecerlo

Los órganos políticos de la 
Mancomunitat Camp de Tú-
ria se han reunido hace unos 
días por videoconferencia. 
Se celebraba por una parte 
la Junta de Gobierno, en la 
que participaban por el PSPV, 
Amparo Navarro; Robert Ra-
ga y Lola Celda; por Compro-
mís, Josep Vicent Garcia; por 
Ciudadanos, Xavier Jorge; por 
Contigo Gátova, Manolo Mar-
tínez; y por AISAB, Enrique 
Santafosta.

En la reunión, en la que se 
proponía una nueva medi-
da, se daba cuenta del traba-
jo realizado por el personal 
técnico del ente supramuni-
cipal desde que el pasado 14 
de marzo se decretara el Es-
tado de Alarma. La nueva me-
dida que se ha aprobado es 
que el Observatorio de Em-
pleo y Empresa (creado en 
2016 por el ACORD Camp 

de Túria) constituido por re-
presentantes técnicos de los 
ayuntamientos de la comar-
ca, sindicatos, empresas, au-
tónomos, comerciantes y so-
ciedad civil; cuente a partir 
de ahora con un representan-
te de cada partido político.

Así, en la próxima reunión 
se tratará la situación actual 
del COVID-19 en la comarca 
y cuáles son las necesidades 
más urgentes que se deben 
abordar. Un punto de en-
cuentro entre la sociedad ci-

vil, los empresarios, los au-
tónomos, los sindicatos y los 
representantes políticos que 
servirá para marcar las líneas 
de actuación que encaminen 
a la comarca a la senda del 
crecimiento.

Posteriormente, tenía lu-
gar la Junta de Portavoces 
en la que participaban por el 
PSPV, Amparo Navarro; por 
el PP, Stephane Soriano; por 
Compromís, Paco García; por 
Ciudadanos, Xavier Jorge; por 
AISAB, Enrique Santafosta y 
por Contigo Gátova, Manolo 
Martínez. La presidenta de la 
Mancomunitat Camp de Tú-
ria, Lola Celda, era la encarga-
da de dirigir la reunión igual 
que con la Junta de Gobierno.

En la misma, se daba cuen-
ta de todo el trabajo reali-
zado por el ente para com-
batir esta pandemia y para 
ayudar a los vecinos y veci-
nas de Camp de Túria. Tam-
bién se ratificaba en esta jun-
ta adherirse a la petición de la 
FVMP para la eliminación del 
techo de gasto y la utilización 
de los superávits de los Ayun-
tamientos.

empleo

El Observatorio de Empleo 
tendrá representantes políticos
▶ la mancomunitat 
aprueba que se 
incorpore un portavoz 
de cada partido

se pretende un punto 
de encuentro entre 
la sociedad civil, 
los empresarios, 
los autónomos, 
los sindicatos y los 
representantes 
políticos que servirá 
para marcar las 
líneas de actuación.

*
Un usuario en un taller grupal por videoconferencia./ ePda
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Cuando se ha cumplido ya 
más de un mes del Estado de 
Alarma decretado por el Go-
bierno de España, el alcalde 
de Benaguasil, Ximo Segarra, 
ha hecho balance del trabajo 
que se viene realizando des-
de el Ayuntamiento, así co-
mo de las principales actua-
ciones llevadas a cabo para 
paliar las consecuencias de 
la Covid-19 y que priorizan las 
tareas de limpieza y desinfec-
ción del municipio, la ayuda a 
los más vulnerables, además 
de medidas económicas, so-
ciales y solidarias. 

medidas de desinFección
Una de las primeras medidas 
tomadas fue la desinfección 
en todos los edificios muni-
cipales, en el centro de salud, 
zonas de especial afluencia 
de gente como farmacias, es-
tablecimientos de alimenta-
ción, entidades bancarias, 
contenedores de fracción 
resto y de recogida selectiva 
y baldeo de las calles del mu-
nicipio, ampliándose la fre-
cuencia de la limpieza viaria. 

Unas labores que perma-
necerán durante toda la vi-
gencia del estado de alarma 
y que realizan los operarios 
municipales y también agri-
cultores voluntarios que con 
los tractores se han sumado 
al dispositivo especial de lim-
pieza y desinfección de las 
calles con el objetivo de pre-
venir posibles contagios de 
coronavirus y su propagación 
a la población. 

Asimismo, para que los em-
pleados municipales puedan 
desarrollar su trabajo con las 
mejores condiciones de segu-
ridad e higiene se ha gestio-
nado y comprado material 
sanitario variado como mas-
carillas, gafas, pares de guan-
tes y gel.

En cuanto al aspecto eco-
nómico, el Ayuntamiento ha 
aplazado el período del pago 
del IVTM, los vados, así como 
el pago de los recibos no do-
miciliados del IBI y la Tasa de 
Recogida de Residuos Sólidos 
Urbanos (RSU).

Otra de las medidas toma-
das ha sido bonificar la tasa 
de terrazas y vados comer-
ciales a bares y restaurantes 
durante el año 2020 y agili-
zar el pago de facturas a los 
proveedores. 

Y en lo que respecta al Cen-
tro Deportivo Hidrotermal se 
compensará a los usuarios 
la parte proporcional de las 
cuotas cobradas durante el 
mes de marzo, por el uso de 
sus instalaciones y se parali-
zará el cobro de cuotas mien-
tras permanezcan cerradas 
las instalaciones, como tam-
poco se pasará al cobro la ta-
sa de Escoletas Municipales y 
se compensará el servicio de 
comedor en un futuro cuan-
do se restablezca la presta-
ción. En materia de Comer-
cio se han aprobado una serie 
de beneficios fiscales que pa-
san por revisar y adecuar la 
Tasa de Recogida de Resi-
duos Urbanos a comercios, 
establecimientos y empresas 
afectadas por el cese de su 
actividad y que no hayan ge-
nerados residuos con moti-
vo de la entrada en vigor del 
RD 463/2020, y se ha puesto 
la Agencia de Empleo y Desa-
rrollo Local a disposición de 
autónomos, comerciantes y 
empresarios de Benaguasil 
con la finalidad de poder ase-
sorarles en la tramitación de 
ayudas públicas.

atención a las Familias 
Desde que comenzó el Esta-
do de Alarma, a través de los 
servicios sociales se ha incre-
mentado el apoyo a las fami-

lias en riesgo de exclusión 
social, mayores y personas 
dependientes, así como re-
doblados esfuerzos para am-
pliar las ayudas de productos 
alimenticios o de artículos de 
primera necesidad, mediante 
entidades como Banco de Ali-
mentos o Cáritas Benaguasil.

Otra labor importante ha 
sido la coordinación del vo-
luntariado de acompaña-

miento telefónico a mayo-
res. En este sentido,  desde el 
principio de la crisis del Co-
vid-19, el Ayuntamiento ha 
atendido más de 1.500 llama-
das telefónicas, y dentro del 
Plan de Ayuda a Mayores y/o 
Dependientes se atiende dia-
riamente a más de 120 perso-
nas que viven solas para ha-
cerles la compra, acercarles 
los medicamentos de la far-
macia o interesarse por su sa-
lud. La atención ciudadana 
se ha visto ampliada con el 
Ayuntamiento abierto de lu-
nes a domingo, en horario de 
mañana y tarde y en la aten-
ción telefónica 24h.

Por otra parte, la solidari-
dad está jugando un papel 

fundamental, por ello des-
de el Consistorio se canali-
zan las muestras de solida-
ridad y apoyo de los vecinos 
y empresas que aportan su 
granito de arena y colaboran 
con la fabricación de equipos 
de protección, pantallas pro-
tectoras, gel hidroalcohólico, 
productos alimenticios, lim-
piador higienizante, etc. 

Además, desde el Ayun-
tamiento se ha dotado a los 
comercios que continúan 
prestando servicio en el mu-
nicipio de material de pre-
vención 

También se han entrega-
do más de 5.000 mascarillas 
domésticas para las personas 
más vulnerables, y para los 
usuarios del metro.

A esto se suma el reparto 
de mascarillas infantiles de 
uso doméstico y lavables pa-

ra que todos los niños y niñas 
de la localidad dispongan de 
material de protección, tras 
la medida adoptada por par-
te del Gobierno de España de 
permitir la salida a la calle de 
los niños y niñas durante un 
tiempo determinado.

Y para que los vecinos pue-
dan sobrellevar de la mejor 
manera posible el tener que 
permanecer en sus hogares 
durante la crisis del coronavi-
rus, se han adoptado también 
iniciativas telemáticas para 
todos los grupos de edad y 
población poniendo en mar-
cha cada semana una progra-
mación de actividades onli-
ne para que participe toda la 
familia, además de felicitar a 
los niños y niñas que en es-
tos días cumplen años y no 
lo pueden celebrar como les 
gustaría.

En definitiva, “la prioridad 
del equipo de Gobierno en to-
do momento ha sido la pobla-
ción, en especial las personas 
más vulnerables, trabajado-
res, niños, etc. Por ello, todas 
y cada una de las medidas 
adoptadas desde el primer 
día de aplicación del estado 
de alarma han ido encami-
nadas a preservar la salud de 
los vecinos y vecinas de Bena-
guasil y mitigar los efectos de 
esta crisis sanitaria”, ha seña-
lado el alcalde de Benaguasil, 
Ximo Segarra, añadiendo que 
“nos encontramos ante una 
circunstancia excepcional a 
nivel mundial y los Ayunta-
mientos, como administra-
ción local, más cercana he-
mos tenido que dar respuesta 
a las necesidades de esta si-
tuación inédita nunca antes 
vivida”. 

covid-19

Benaguasil aplica 
medidas sociales 
y tributarias en 
pro del bienestar 
de los ciudadanos
▶ el ayuntamiento Ha aplazado los pagos 
del impuesto de veHículos de tracción 
mecánica, las tasas de  vados y de recogida 
de residuos solidos y el ibi no domiciliado

Cartel informativo del nuevo horario del Ayuntamiento de Benaguasil./ ePda

el ayuntamiento 
ha ampliado su 
horario de atención 
para dar cobertura 
a los vecinos que 
lo necesiten, ahora 
está abierto todos 
los días de la semana 
y también con 
atención telefónica 
las 24 horas del día.

*

La Policía Local reparte mascarillas en los comercios, mientras las voluntarias se afanan en coserlas. / ePda

 � redacción | benaguasil

https://ajuntamentbenaguasil.es/
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El Ayuntamiento de Bena-
guasil, en colaboración con 
las farmacias del municipio, 
se ha adherido a la campa-
ña “Mascarilla 19” para ayu-
dar y  proteger a las mujeres 
que sufren violencia de gé-
nero durante el período de 
confinamiento y que limita 
las oportunidades de solici-
tar ayuda.

Se trata de una iniciativa 
gracias a la cual, cualquier 
mujer que sea víctima de 

malos tratos y necesite pedir 
ayuda, puede acudir a una 
farmacia y solicitar una “Mas-
carilla 19”, lo que hará que las 
farmacéuticas y farmacéuti-
cos activen inmediatamente 
el protocolo de actuación y 
avisen a la Policía Local.

reFuerzo de protección
“Desde el Consistorio hemos 
querido reforzar la protec-
ción a las mujeres que sufren 
violencia machista durante el 
confinamiento sumándonos 

a esta campaña junto con las 
cuatro farmacias del munici-
pio, con las que previamente 
hemos contactado para in-
formarles de los protocolos 
a seguir, además de facilitar-
les carteles informativos para 
que los coloquen en lugares 
visibles y estratégicos, para 
que aquellas mujeres que se 
encuentren ante un posible 
caso de violencia de género, 
sepan que la farmacia es un 
espacio seguro”, han señala-
do fuentes municipales. 

violencia de género

Las víctimas pueden solicitar una 
‘Mascarilla 19’ para pedir ayuda 

Cartel de la campaña a la que se han sumado el Consistorio y las cuatro farmacias./ ePda.
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Benaguasil se está volcando 
con las iniciativas para com-
batir el COVID-19 y para pres-
tar toda la ayuda posible a las 
personas y vecinos del muni-
cipio.

Después del Plan Local de 
ayuda a mayores, dependien-
tes y familias que atiende a 
más de 120 personas a dia-
rio y de las más de 30 medi-
das adoptadas en pleno ex-

traordinario, los grupos de 
voluntarios se han dedicado 
en cuerpo y alma a la confec-
ción de EPIs, para centros sa-
nitarios y personal de aten-
ción a mayores.

Hace unos días, el Ayun-
tamiento de Benaguasil co-
menzaba a distribuir por las 
farmacias, hornos y comer-
cios locales abiertos, más de 
3.000 mascarillas de uso do-
méstico y lavables.

El objetivo es llegar a las 
15.000 unidades, que tam-
bién están confeccionando 
las más de 45 voluntarias con 
el material suministrado por 
el Consistorio. Actualmente, 
desde el Ayuntamiento ya se 
están repartiendo mascari-
llas infantiles de uso domés-
tico y también lavables, para 
que todos los niños y niñas de 
la localidad dispongan de ma-
terial de protección y cuen-

ten con garantías a la hora de 
salir a la calle y disfrutar de 
una hora diaria fuera de ca-
sa. En este caso, la cifra que 
se ha fijado es llegar a 6.000 
mascarillas infantiles.

En palabras del alcalde Xi-
mo Segarra “todos los esfuer-
zos que como administración 
local podamos hacer para se-
guir ayudando, debemos in-
tentar canalizarlos y poner-
los en marcha”.

covid-19

Benaguasil 
reparte 
mascarillas 
infantiles lavables 
en comercios
▶ se prevé contar con 6.000 unidades para 
niños que están siendo confeccionadas 
por un equipo de voluntarias con material 
que sumisnistrado por el ayuntamiento

Los niños ya pueden contar con estas mascarillas que se pueden recoger en los comercios y las farmacias ./ ePda.

Reparto de mascarillas en el metro. / ePda.

http://coronavirus.san.gva.es/es/inicio
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 � redacción | llíria
La música se está constitu-
yendo más que nunca en un 
instrumento de cohesión so-
cial y vitalidad durante es-
tos tiempos difíciles de aisla-
miento. Por ello, Llíria City of 
Music está llevando a las ca-
sas de todos los amantes de la 
música una selección de los 
mejores conciertos y actua-
ciones ‘Made in Llíria’. 

En esta iniciativa, denomi-
nada #ClásicosLlíriaCityof-
Music, participan todas las 
entidades musicales de la lo-
calidad: Unió Musical, Ban-
da Primitiva, Banda UDP, Or-
questa de Plectro ‘El Micalet’, 
Agrupación Musical Edetana 
“Vicente Giménez”, el Grup 
de Danses i Rondalla “El Tos-
sal” de Llíria, así como el Con-
servatorio municipal, ofre-
ciendo sus más recordadas 
actuaciones. Estos grandes 
conciertos pueden disfrutar-

se en http://www.lliriamusi-
ca.es/category/clasicos-lliria-
city-of-music/.

Algunos de ellos se ponen 
por primera vez a disposición 
del gran público de forma ac-
cesible y gratuita.  Además, 
se estrenarán también docu-
mentales históricos, como el 
protagonizado por Zubin Me-
hta en la Unió, producido en 
2013, y el audiovisual sobre 
el triunfo de la Primitiva en 
Kerkrade.  

Llíria ofrece así a los aman-
tes de la música de todo el 
planeta una sólida apues-
ta cultural de calidad para 
afrontar el periodo de aisla-
miento. 

#VentanasDeMúsicaYEs-
peranza es una de las actua-
ciones culturales que Llíria 
ha impulsado en estas sema-
nas, como la campaña #Ven-
tanasDeMúsicaYEsperanza. 
La UNESCO ha dado un gran 

valor a la esta iniciativa, lan-
zada el 26 de marzo desde los 
canales digitales de ‘Llíria Ci-
ty Of Music’, con una amplia 

difusión en sus principales 
medios oficiales y haciéndola 
pública en todo el mundo en 
sus cuatro principales idio-

mas: inglés, francés, portu-
gués y español. 

En ella, los músicos, pro-
fesores y estudiantes de Llí-

ria hicieron sonar la ‘Novena 
Sinfonía’ de Beethoven, des-
de ventanas y balcones, como 
símbolo de unión entre pue-
blos y culturas y como alien-
to de esperanza en mitad de 
la crisis sanitaria. 

La acción, impulsada des-
de Llíria, se llevó a cabo de 
forma coordinada con Ciu-
dades Creativas españolas 
como Dénia, Terrassa, Bur-
gos y Bilbao, y a nivel inter-
nacional en otras Ciudades 
Creativas como Chennai (In-
dia), Katowice (Polonia), Lei-
ria (Portugal) y Mannheim 
(Alemania).

Desde la dirección de la 
Red de Ciudades Creativas de 
la NUESCO se felicitó a Llíria 
en una efusiva carta “por su 
valiosa contribución y soli-
daridad en tiempos tan com-
plicados”. Además, en su web 
oficial publicó un extenso ar-
tículo sobre Llíria y su inicia-
tiva. 

Para el alcalde de Llíria, 
Manolo Civera, este recono-
cimiento supone “la constata-
ción de que nuestro munici-
pio y sus ciudadanos están a 
la altura de lo que representa 
ser parte activa de la Red de 
Ciudades Creativas”. “Desde 
que fuimos designados, asu-
mimos la responsabilidad de 
cumplir con la misión que 
emana desde la UNESCO y 
sus objetivos. En esta situa-
ción de incertidumbre mun-
dial, quisimos lanzar un men-
saje de unión entre pueblos y 
culturas, simbolizado en la fi-
gura de Beethoven. Un llama-
miento de esperanza invitan-
do a permanecer unidos ante 
un problema que afecta a to-
do el planeta. Y cómo no po-
día ser de otra forma, lo lan-
zamos a través de la música, 
que es la esencia que mejor 
nos define.”

cultura

Cartel anunciador de la iniciativa #ClásicosLlíriaCityofMusic. / ePda

Llíria ofrece una  
selección de su 
mejor música 
para disfrutar 
desde casa 

▶ #clásicosllíriacityofmusic es una de 
las iniciativas culturales impulsadas 
desde el municipio que Ha recibido el 
reconocimiento de la unesco

 � redacción | llíria
La concejala de Políticas In-
clusivas y Educación, Valliva-
na Murgui, ha informado que 
el Ayuntamiento de Llíria tie-
ne previsto destinar, durante 
los dos meses del Estado de 
Alarma, cerca de 130.000 eu-
ros en ayudas de emergencia 
para más de 300 familias con 
pocos recursos del municipio. 
Parte de esta cantidad econó-
mica será sufragada por la 
Conselleria de Igualdad y Po-
líticas Inclusivas que ha con-
cedido una subvención total 
de 53.203 euros para hacer 
frente a esta inversión.

Por otro lado, el Servicio de 
Asistencia Domiciliaria ha rea-
lizado un total de 188 actua-
ciones desde el inicio de la 
crisis sanitaria, que han con-
sistido principalmente en la 
entrega de lotes de alimentos 
básicos a 109 familias vulne-
rables con la colaboración de 
Cáritas, y en la prestación del 
programa “Compra a casa” pa-
ra personas mayores y/o de-
pendientes. 

Este equipo ha realizado 
también otras tareas tales co-
mo la gestión de sus residuos 
o incluso la entrega de medi-
camentos.

Igualmente, los Servicios 
Sociales del Ayuntamiento 
de Llíria han llevado a cabo 
un seguimiento especial a di-
versos colectivos con diversi-
dad funcional y dependencia. 
Se han realizado más de 280 
llamadas y videollamadas a 
las personas usuarias del Ta-
ller de Alzheimer y del Taller 
Pentagrama de personas con 
problemas de salud mental. 

También se ha prestado 
un total de 87 atenciones de 
orientación y asesoramiento 
familiar.

Del mismo modo, el Servi-
cio Municipal de Atención a la 

Dependencia ha hecho un se-
guimiento a casi 200 personas 
dependientes de la ciudad. 

Las líneas telefónicas habi-
litadas por Servicios Sociales 
han recibido un total de 1.285 
llamadas hasta el 21 de abril. El 
53% de ellas han derivado en 
la gestión de expedientes para 
ayudas de emergencia, depen-
dencia/diversidad funcional, 
renta valenciana de inclusión, 
etc. De éstos se han tramita-
do prácticamente el 90%. En 
el resto de las llamadas se ha 
ofrecido información o se ha 
remitido a los organismos co-
rrespondientes.

servicios sociales

Se destinan 130.000 euros a ayudas de 
emergencia en Llíria durante la cuarentena

Preparación del reparto de lotes de alimentos. / ePda.

▶ más de 300 familias vulnerables recibirán la asistencia de los servicios sociales
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 � redacción | riba-roJa
El Ayuntamiento de Riba-roja 
de Túria destinará un total de 
142.000 euros en diversas 
ayudas de emergencia econó-
mica para las familias –mu-
chas de ellas en riesgo de ex-
clusión social- durante el 
Estado de Alarma por la crisis 
del Covid-19. Las ayudas están 
enfocadas a sufragar los gas-
tos de alimentación, suminis-
tros del hogar, alquiler, trans-
porte, hipotecas, prótesis 
visuales, alojamiento tempo-
ral, leche infantil y polivalen-
te. 

Esta inversión en gasto so-
cial es el resultado de sumar 
los 49.539 euros destinados 
en ayudas de emergencia so-
cial desde que se decretó el 
Estado de Alarma, los cerca 
de 40.000 euros dedicados 
al catering diario que se re-
partió entre la segunda quin-
cena del pasado mes de mar-
zo y la primera quincena de 
este mes, es decir, durante el 
periodo de confinamiento y 
otros 42.000 en una subven-
ción de la Generalitat. 

En el servicio de catering 
de Riba-roja de Túria se des-
criben los tres tipos de per-
files beneficiarios –menores, 
adultos y mayores- que reci-
ben en sus domicilios los ali-
mentos por parte la empresa 
y que se eleva ya a 307 usua-
rios, entre los que están las 
personas mayores y el come-
dor social que lo recibían an-
tes de la pandemia y las fami-
lias que lo reciben ahora a raíz 
del coronavirus por las nece-
sidades crecientes. 
El servicio se ofrece de lunes 
a sábado distribuidos en cin-
co rutas que recoge usuarios 
del casco urbano, las áreas 
residenciales y las viviendas 
diseminadas a cargo de una 
empresa especializada de la 
localidad que cumple con to-
dos los estándares de calidad 
e higiene y que cuenta con 
una gran aceptación entre los 
beneficiarios, tanto por la agi-
lidad como la eficiencia y el 
trato humano en el reparto. 

Entre las personas que re-
ciben a diario el catering ca-
be citar los usuarios del Cen-

tro de Día que se ha cerrado 
al público durante el confina-
miento por coronavirus, las 
personas con movilidad re-
ducida que no pueden salir 
ahora de casa, los menores 
con riesgo de vulnerabilidad 
social y, por último, los adul-
tos en grave riesgo de exclu-
sión social que se benefician, 
al igual que los menores, de 
un menú diario. 

Los más pequeños reciben, 
además, leche cada día, para 
su crecimiento.

En cifras, cabe destacar los 
160 mayores que reciben el 
catering, de los que 109 ya lo 
recibían antes del Covid-19, 
más los 29 usuarios del Cen-
tro de Día, los 22 usuarios tra-
mitados por urgencia a raíz de 
la pandemia, los 73 menores 
y los 74 adultos.  Por último, 
a estas ayudas municipales 
de Ayuntamiento de Riba-ro-
ja de Túria cabe añadir una 
subvención de la Conselleria 
de Igualdad y Políticas Inclu-
sivas con un montante total 

de 42.774 euros destinados a 
pagar prestaciones económi-
cas individualizadas (31.146 
euros), prestaciones para ga-
rantizar el derecho básico de 
alimentación para niños en 
situación de vulnerabilidad 
(7.177 euros), y, finalmente, el 
servicio de ayuda a domicilio 
(4.451 euros). 

ayudas de conselleria
La subvención de la Conselle-
ria de Igualdad y Políticas In-
clusivas está enfocada para 

atender las necesidades deri-
vadas a partir del decreto del 
Estado de Alarma, es decir, 
las personas que demandan 
ayuda por la nueva situación, 
de forma de esta ayuda es in-
compatible para los beneficia-
rios que ya recibían prestacio-
nes de emergencia social y/o 
alimentación infantil, solo se 
admitirá una solicitud sema-
na por unidad de conviven-
cia, se presentará una decla-
ración de responsabilidad y 
deberán justificar la ayuda an-
terior para renovar la ayuda. 

El alcalde de Riba-roja de 
Túria, Robert Raga, ha desta-
cado “los recursos económi-
cos, humanos y técnicos que 
se están destinando desde el 
ayuntamiento para atender 
correctamente las necesida-
des de todas las personas que 
se pueden hallar en una situa-
ción de vulnerabilidad o ex-
clusión social derivada del Es-
tado de Alarma que estamos 
viviendo actualmente; nues-
tro objetivo es que nadie se 
quede sin ayudas económicas 
o sociales en el municipio”.  

covid-19

Riba-roja dedica 
142.000 euros a  
ayudar a familias 
afectadas por la 
crisis del COvID-19 
▶ más de 300 usuarios del municipio 
reciben los menús diarios en casa, de 
lunes a sábado, gracias a la asistencia que 
se presta desde el propio ayuntamiento 

Preparación y transporte de menús a domicilio. / ePda

El Ayuntamiento de Riba-ro-
ja ha recibido más de 450 lla-
madas telefónicas en el ser-
vicio de atención psicológica 
durante el primer mes en 
funcionamiento derivado del 
Estado de Alarma y el consi-
guiente confinamiento por 
coronavirus. 

El nuevo servicio entró en 
funcionamiento el pasado 21 
de marzo a la vista de la alta de-
manda de vecinos y vecinas de 

la localidad en busca de aten-
ción psicológica. 

Este servicio que implantó el 
Ayuntamiento, uno de los pri-
meros en el ámbito de la Co-
munitat Valenciana, está activo 
de lunes a domingo en horario 
de 8 a 22 horas en un teléfono 
habilitado al efecto (el 680 19 
64 87) que está atendido en to-
do momento por un cualifica-
do y nutrido equipo formado 
por tres psicólogas y una tera-
peuta que se encargan de re-

cibir cada una de las llamadas.  
La horquilla de edad de las 
personas que solicitan este ti-
po de servicio abarca de los 24 
a los 83 años de edad que im-
plican, al mismo tiempo, una 
variada representación de las 
inquietudes y cuestiones que 
afectan intrínsecamente a ca-
da uno de los rangos. El regis-
tro de las llamadas no presen-
ta concentración temporal ya 
que se suelen espaciar a partes 
iguales durante las mañanas 

y las tardes. El aumento en la 
frecuencia e intensidad de las 
llamadas ha sido progresivo a 
medida que pasaban las sema-
nas, de forma que durante la 
primera alcanzó las 65, aumen-
tó hasta las 103 en la semana 
siguiente, se incrementó a las 
127 peticiones de ayuda psico-
lógica en la tercera semana de 
su puesta en servicio y duran-
te la presente semana ha reba-
sado las 150 hasta sumar las re-
feridas 450 llamadas.

servicios sociales

Se registran 450 llamadas telefónicas en el 
servicio de atención psicológica de Riba-roja

Plaza del Ayuntamiento de Riba-Roja. / ePda.

▶ la asistencia está enfocada a mayores, personas con diversidad funcional y público en general

 � redacción | riba-roJa
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Ú
ltimamente hemos visto que por 
parte del Gobierno y algunas insti-
tuciones sustanciales de la Admi-
nistración del Estado y con la excu-

sa de acabar con los bulos o noticias falsas, se 
está intentando mermar nuestra libertad de 
expresión. 

Se ha llegado inclusive a utilizar a la Fisca-
lía para silenciar a la oposición con la men-
cionada excusa. Los juristas hemos dicho y 
venimos diciendo, que perseguir noticias 
incluso bulos que puedan perjudicar a las 
instituciones y por ende al partido político 
que las gestiona, es un ataque a un derecho 
fundamental. 

La libertad de expresión e información 
son derechos sagrados que constitucional-
mente vienen reflejados como intocables, 
pues es la esencia de la democracia. Inten-
tar por parte del Gobierno (o de los partidos 
que lo conforman) silenciar con tan mezqui-
na excusa a los que los critican, es una acto 
manifiestamente ilegal, salvo que haya indi-
cios de la comisión de un delito y ordenado 
por el Poder General. 

Es muy peligroso que la Administración 
del Estado o cualesquiera otras, tengan la 
capacidad para controlar la libertad de ex-
presión, pero sobretodo la legitimación de 
controlar opiniones o silenciar ideas que no 

les conviene, en claro ataque a esta libertad 
de expresión. 

Dichos políticos han aludido al artículo 5 
de la Ley Fuerzas y Cuerpos de Seguridad 
del Estado. Dicho precepto viene señalan-
do como principio esencial el respeto a la 
Constitución y al resto del Ordenamiento 
Jurídico, ejerciéndolo (los cuerpos de poli-
cía y seguridad del estado) en cumplimien-
to de sus funciones y con absoluta neutrali-
dad política e imparcialidad. 

El límite por tanto de esta libertad de ex-
presión, es la comisión de un delito y no 
puede entrar la Administración en si le gus-
ta o no le gusta y decidir que es noticia y 
que no es noticia, o como dice alguna Mi-
nistra que “no se pueden tolerar actos que 
desprestigien la buena actuación de la Ad-
ministración” con la excusa que en esta Ad-
ministración se encuentran profesionales 
de reconocido prestigio. Esto nos recuer-
da a Minority Report, película que sancio-
naba y detenía al asesino antes de cometer 
el asesinato. 

Esta tesis es incompatible con la democra-
cia, la Administración, la Fiscalía o los Jueces 
de Instrucción pueden intervenir de oficio 
o investigar cualquier conducta que ten-
ga indicios racionales de criminalidad, pe-
ro abstracción hecha de este supuesto, son 

los propios ciudadanos, las asociaciones o 
los partidos políticos, los que deben bajo su 
responsabilidad tutelar lo que dicen o ma-
nifiestan, sin necesidad de que les tutele na-
die y menos la Administración Pública o el 
Gobierno. Es lamentable que George Orwell 
en su novela 1984 plasmase algo similar, a lo 
que sí les dejásemos a éstos harían o lo que 
es peor que se convierta el propio Gobier-
no en un tribunal de orden público contra 
el que me he opuesto en muchas ocasiones.

El principio de legalidad constitucional 
debe por tanto ser tutelado por los Jueces 
y Tribunales.  Los estados de alarma, ex-
cepción y sitio se encuentran perfectamen-
te regulados en la Constitución y no se de-
be permitir ni al Gobierno, ni a la oposición 
que el contenido del Decreto Declarativo 
de uno de ellos se exceda un ápice en el re-
corte de derechos y libertades. El respeto a 
las ideas del otro, a los derechos del otro, es 
fundamental en la convivencia democrática.

Ya lo decía Herodoto, primer historiógra-
fo del mundo antiguo que estuvo hasta de 
acuerdo con su destierro por respeto a la 
opinión de sus propios Jueces.

La división de poderes es tan fundamen-
tal que si no existe tendremos un poder con 
tres funciones y no tres poderes con distinta 
función, véase mi artículo (sobre la división 

de poderes del día 12 de Febrero de 2019), Tí-
tulado “Partitocracia, Democracia y Regene-
ración”, donde destaco que el poder judicial 
debería ser el poder tutelador de las injusti-
cias cometidas por los otros dos poderes y se 
convierte sin embargo en muchísimas oca-
siones, en cómplice o convalidador de sus 
desmanes, siendo en la partitocracia en que 
vivimos un poder sometido al ejecutivo y al 
legislativo. Que poco queda pues de las teo-
rías de Montesquieu.

Nuestro Código Penal regula perfecta-
mente los comportamientos punitivos o que 
merecen reproche penal, ejecutados por el 
Gobierno o sus instituciones y es el Poder Ju-
dicial y el Ministerio Publico los encargados 
de instar la acción penal pertinente o en su 
caso, si no mereciere reproche penal pero sí 
de otra índole, la tutela por parte de los Tri-
bunales de Lo Contencioso-Administrativo. 

En definitiva nuestro sistema democráti-
co prevé soluciones para comportamientos 
anómalos que se sustraigan del Principio de 
Legalidad y lo que esperamos todos los de-
mócratas es que se hagan funcionar por par-
te de quien corresponda.

Espero que exista voluntad política y ca-
pacidad del poder judicial en llevar a cabo 
la institucionalización de tres poderes con 
tres funciones. Es nuestra esperanza.

Ataque a la libertad de expresión

José vicente tello calvo

ABOGADO Y GERENTE DE TELLO ABOGADOS

TRIBUNA ABIERTA

 � redacción | riba-roJa  
“El sector de los residuos ha 
sido reconocido como esen-
cial por el Gobierno, pero los 
empleados saben muy bien 
que siempre han sido y son 
esenciales, ahora y siempre 
velamos por ellos y queremos 
que el mundo entero sepa lo 
valioso que es su trabajo an-
tes, durante y después de la 
crisis sanitaria”.  Son palabras 
del presidente del CVI y alcal-

de de Riba-Roja, Robert Raga, 
quien tras recuperarse él mis-
mo del COVID-19 ha destaca-
do la importante labor de los 
empleados del ente que pre-
side. “Gracias a las casi 100 
personas que estáis mante-
niendo los servicios del Con-
sorcio Valencia Interior du-
rante esta crisis, trabajando 
en las plantas de Llíria y Cau-
dete de las Fuentes, en la red 
de ecoparques, con los camio-
nes que recogen y trasladan 

nuestros residuos, para trans-
formarlos en nuevos recursos 
de forma segura”.

El Consorcio Valencia Inte-
rior agradece en un video gra-
bado antes del confinamiento 
la labor continua de estos tra-
bajadores, aún más ahora en 
condiciones difíciles. Duran-
te la crisis sanitaria, el trabajo 
en las plantas se ha reorgani-
zado para reducir el riesgo de 
contagio, eliminando la sepa-

ración manual e incrementan-
do las medidas de protección 
con 44 personas en la planta 
de Llíria, 30 en el complejo de 
Caudete, 2 en la estación de 
transferencia de Chiva, 14 en 
la red de ecoparques y 8 en 
las recogidas selectivas. 

A pesar de las dificultades, 
su trabajo sigue garantizando 
que los recursos contenidos 
en lo que desechamos cada 
día se aprovechan al máxi-

mo, recuperando materiales 
válidos como nuevas mate-
rias primas (PET, polietileno 
de alta densidad, aluminio, vi-
drio, cartón, otros metales…) 
y transformando de modo se-
guro los residuos orgánicos 
en un buen material fertili-
zante. 

Hacen realidad con nues-
tros residuos los principios de 
la economía circular. 

El trabajo de todas las per-
sonas de la plantilla es fun-
damental. Con el video se ha 
pretendido visibilizar a las 
personas que trabajan en el 
CVI porque sin ellos no se-
ría posible una adecuada ges-
tión de los residuos. Duran-
te la grabación se muestra 
cómo se trabaja en las plan-
tas y el esfuerzo que conlle-
va, mostrando así que los re-
siduos no desaparecen sino 
que son tratados adecuada-
mente. Y no sólo con maqui-
naria avanzada, sino con per-
sonas de carne y hueso que 
se esfuerzan cada día en ha-
cer su trabajo de la mejor ma-
nera posible.

Durante el Estado de Alar-
ma, la empresa adjudicataria 
del servicio, Urbaser, ha redis-
tribuido los turnos de manera 
escalonada para evitar aglo-
meraciones, se ha evitado que 
coincidan personas en los ves-
tuarios… y se han extremado 
las precauciones de limpie-
za y reforzado las medidas de 
higiene. 

Fuentes de la empresa agra-
decen igualmente el esfuerzo 
de sus trabajadores quienes 
han demostrado su profesio-
nalidad a pesar de las adversi-
dades, destacando su trabajo 
esencial para la sociedad y el 
cuidado del medio ambiente.

medio ambiente

Un grupo de trabajadores del Consorcio Valencia Interior./ ePda

El CvI reconoce 
la labor esencial 
de sus empleados 
en la gestión de 
los residuos 
▶ “queremos que el mundo entero sepa lo 
valioso que es su trabajo, antes, durante 
y después de la crisis sanitaria”, asegura el 
presidente de la entidad 
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 � redacción | riba-roJa
Lograr un pacto de legislatu-
ra que permita acuerdos pre-
supuestarios destinados a pa-
liar la situación de crisis entre 
los colectivos más castigados 
por la pandemia del Covid 19. 
Ésta es una de las líneas estra-
tégicas del gobierno munici-
pal de cara a los próximos 
meses. 

Así lo ha anunciado el alcal-
de de Riba-roja, Robert Raga 
a los portavoces de los gru-
pos políticos, Partido Popu-
lar, Ciudadanos, Vox, Com-
promís, Podem Riba-roja y 

EU, quien ha subrayado que 
el gobierno seguirá apostan-
do firmemente en las medi-
das sanitarias de prevención 
contra el virus para evitar ma-
yor número de contagios.

Los acuerdos económico-
sociales que marcarán las lí-
neas de trabajo pivotarán 
sobre tres pilares; Servicios 
sociales y Mayores, Econo-
mía y  Empleo y Formación. 
Para ello será necesario lle-
gar al consenso para poder 
modificar partidas presu-
puestarias del Presupuesto 
Municipal de 2020, destina-

das a incrementar económi-
camente estas áreas y que 
posibiliten una salida con 
garantías de la crisis sani-
taria. Estas modificaciones 
tendrán que estar aproba-
das en junio con objeto de 
poder atender con garantía 
todas las necesidades de la 
población. 

El alcalde de Riba-roja ha  
mostrado su disposición de 
abrir este acuerdo también 
a los agentes sociales y sin-
dicatos, con objeto de lograr 
el mayor consenso posible 
en las medidas adoptadas. 
Recordemos que Riba-roja 
de Túria suma un potente 
sector industrial y logístico 
con más de 850 empresas en 
su área industrial. Su situa-
ción estratégica, con enla-
ce a la A3 y la A7, así como la 
proximidad con el Puerto de 
Valencia y el aeropuerto ha 
permitido que el 60% de las 
empresas haya podido man-
tener su actividad durante el 
Estado de Alerta. No obstan-
te, muchas de éstas han visto 
disminuir sus ingresos con-
siderablemente.

La propuesta presentada a 
los portavoces de los grupos 
políticos llega tras un primer 
acuerdo del gobierno muni-
cipal con el resto de fuerzas 
políticas de la localidad, re-
ferente a la línea de ayudas 
económicas destinadas a au-
tónomos, microempresas y 
también comercios, para los 

que se destinarán 660.000 
euros. 

“ribaactiva covid 19”
El programa “RibaActiva Co-
vid 19” tendrá especial inci-
dencia entre estos colectivos 
que se han visto obligados a 
cerrar totalmente sus esta-
blecimientos por el estado de 
alarma. 

La cifra de autónomos, los 
más castigados en esta pan-
demia, asciende a 1.760 en 
el municipio de Riba-roja. El 
programa de ayudas se am-
pliará también a quienes no 
han cerrado en su totalidad, 
pero si han visto mermados 
sus ingresos un 50% en la fac-
turación mensual. Estas ayu-
das de reactivación econó-

mica y social de Riba-roja de 
Túria se añaden a la que se 
puso en marcha en un primer 
momento para atender y tra-
tar las cuestiones sanitarias, 
que se articularon a través de 
una partida de 254.000 eu-
ros para las ayudas de emer-
gencia social y salud (129.500 
euros), la limpieza y desinfec-
ción (65.000 euros), desin-
fección de vehículos (30.000 
euros), seguridad y orden pú-
blico (20.000 euros) y teletra-
bajo (10.000 euros).

El pacto político para la re-
activación económica y social 
viene en la línea del acuer-
do valenciano de recons-
trucción anunciado reciente-
mente por el president de la 
Generalitat Valenciana, Ximo 

Puig a la ejecutiva de la Fede-
ración Valenciana de Munici-
pios y Provincias, por la que 
se reclama autonomía local 
para hacer uso de los recur-
sos en beneficio de la ciuda-
danía.

El alcalde de Riba-roja, Ro-
bert Raga ha destacado “la 
necesidad de redoblar esfuer-
zos y llegar a acuerdos con 
los diferentes grupos políti-
cos para paliar los efectos de 
la crisis sanitaria y económi-
ca, de forma que se sienten 
las bases para una recupe-
ración con garantías necesa-
rias para la reactivación eco-
nómica de nuestro potente 
sector industrial y logístico, 
microempresas  y también 
comercios”.

riba-roJa

El alcalde en la Junta de Portavoces de Riba-Roja celebrada de forma telemática./ ePda

Raga impulsa 
un gran pacto 
político para la 
reactivación de 
la economía  
▶  el gobierno municipal de riba-roja 
trazará acuerdos con empresarios y 
sindicatos para establecer una Hoja de 
ruta que permita salir de la crisis

 � redacción | valencia 
Los 16 municipios del Camp 
de Túria recibirán 3.236.513 
euros de la aportación ex-
traordinaria de la Diputació 
de València al Fondo de Coo-
peración para hacer frente a 
las consecuencias de la pan-
demia. Las ayudas que llega-
rán a los consistorios de la co-
marca oscilan entre los 
alrededor de 350.000 euros 
que corresponden a la Pobla 

de Vallbona, Llíria, Bétera y 
Riba-roja y los 51.909 euros 
de Gátova.    

La Diputació de València 
ha aprobado por unanimidad 
en el pleno de abril una inyec-
ción extraordinaria de 40 mi-
llones de euros a los ayunta-
mientos de la provincia que 
completará los 20,6 millo-
nes ya ingresados a los mu-
nicipios a través del Fondo 
de Cooperación, el mecanis-

mo en el que la corporación 
provincial participa junto a 
la Generalitat para reforzar 
la autonomía local y que, en 
el contexto actual, pretende 
dotar a los municipios de re-
cursos económicos, a libre 
disposición, para afrontar 
las consecuencias de la cri-
sis del COVID-19. Por otro la-
do, el pleno también ha da-
do luz verde con el acuerdo 
de todos los grupos políticos 
al Plan de Inversiones 2020-
21, dotado con 140 millones 
de euros. Con esta dotación 
suplementaria, la Diputació 
aportará en total más de 60 

millones de euros a los 266 
ayuntamientos y las 3 enti-
dades locales menores de la 
provincia a través de un pro-
grama que cuenta con otros 
20,6 millones de la Genera-
litat y que permite destinar 
los recursos a las necesidades 
de cada municipio, sin justifi-
cación previa y evitando trá-
mites administrativos, lo que 
mejora la suficiencia finan-
ciera de los consistorios para 
hacer frente a la crisis causa-
da por la pandemia.

En palabras del presidente 
de la Diputació de València, 
Toni Gaspar, “esta partida ex-

traordinaria es un paso más 
en la hoja de ruta que nos he-
mos marcado en la institu-
ción para hacer frente a es-
ta situación complicada para 
todos, y que se centra en ha-
cer llegar las ayudas de la for-
ma más rápida posible a los 
ayuntamientos, garantizan-
do la liquidez de todos ellos y 
en especial de los más peque-
ños para que todos puedan 
hacer frente a la crisis”. Gas-
par añade que el organismo 
provincial “centra también 
sus esfuerzos en el escenario 
posterior al fin del estado de 
alarma”, momento en que la 

Diputació de València reac-
tivará el Plan de Inversiones 
2020-21, con 140 millones de 
euros para mejorar infraes-
tructuras y servicios en los 
municipios.

En cuanto al Fondo de Coo-
peración Municipal, “el me-
jor mecanismo para ayudar 
a los ayuntamientos y agilizar 
los recursos que ponemos a 
su disposición”, la resolución 
firmada por el diputado de 
Hacienda, Vicent Mascarell, 
y distribuida a los grupos po-
líticos antes de su ratificación 
en el pleno, contempla esos 
40 millones de euros extraor-
dinarios que se distribuirán 
mediante dos fórmulas dis-
tintas. 

La mitad de esa cantidad 
ya fue avanzada a finales del 
pasado año por el presidente 
Gaspar y seguirá los mismos 
criterios de reparto que utili-
za el Consell. 

Los otros 20 millones, fru-
to de una modificación pre-
supuestaria para ayudar a los 
municipios a hacer frente a la 
pandemia, contemplan una 
cantidad mínima para ca-
da localidad y otra por tra-
mos de población, pensan-
do siempre en los municipios 
que cuentan con menos re-
cursos.   

camp de túria 

Instante del pleno de la Diputació de València. / ePda

La comarca recibirá 
3,2 millones extra 
de la Diputació 
para afrontar la 
pandemia 
▶ el pleno lo aprueba por unanimidad 
y esto se suma a la parte ya ingresada 
del fondo de cooperación, al que la 
diputació aportará 60 millones de euros
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El Ayuntamiento de Vilamar-
xant ofrece clases en directo 
de actividad física a través de 
un nuevo canal en youtube 
llamado #Vilamarxantesque-
daencasa. 

Las emisiones de estas acti-
vidades dirigidas por profesio-
nales deportistas se pueden 
seguir ya desde este mismo 
lunes, 27 de abril.

Funcional trainning, cubbá, 
GAP, pilates, ciclo-indoor, sal-
sa bachata, ABD más estira-
mientos serán las clases que 
se ofrecerán en directo,  cada 
día gracias a la colaboración 
entre la Concejalía de Inno-
vación y el área de Deportes 
de Vilamarxant.

Según los expertos sanita-
rios, es imprescindible que 
durante el confinamiento 

que estamos viviendo se rea-
lice actividad física coordina-
da por profesionales del de-
porte para mantenerse activo.

La práctica deportiva me-
jora el humor, la memoria y 
el aprendizaje pero también 
ayuda a tener una mejor ima-
gen sobre uno mismo. Asimis-
mo, permite establecer una 
rutina diaria que ayudará du-
rante esta crisis sanitaria pro-
vocada por la Covid-19.

Además, el Ayuntamiento 
de Vilamarxant también ha 
organizado actividades para 
los niños de 4 a 12 años. 

De esta forma, se logrará 
que los más pequeños de la 
casa liberen estrés y tengan 
una sesión deportiva durante 
sus días en casa en los que su 
día a día se ha visto alterado.

Xavier Jorge, concejal de In-
novación, ha expresado su sa-
tisfacción por esta iniciativa: 

“Hemos trabajado para au-
nar la tecnología y el depor-
te y que podamos ayudar a 
nuestros vecinos a realizar ac-
tividad física sin salir de casa 
con clases online”.

Mientras, Gabriel Castella-
no, responsable del área de 
Deportes, ha indicado que el 
deporte es “la mejor fórmula 
para mantener activos a nues-
tros ciudadanos en este esta-
do de alarma en el que la sa-

lida de casa está limitada a 
actividades esenciales”.

Para poder seguir las activi-
dades previstas, es fundamen-
tal pulsar en el botón “Suscri-
birse” en el canal de youtube 
#Vilamarxatnesquedaenca-
sa (https://www.youtube.
com/channel/UCBqcIw55jo-
V8ytjTY-JOJew) y, después, ha-
cer click en la campanita para 
que Youtube avise cada vez 
que se inicie sesión.

deportes

Horario de las actividades deportivas en el canal Youtube. / ePda

vilamarxant 
ofrece clases 
de deporte en 
directo a través 
de youtube
▶ esta innovadora iniciativa Ha 
comenzado esta misma semana para 
los más deportistas, a través del canal 
#vilamarxantesquedaencasa

 � redacción | vilamarxant

L’Ajuntament de Benissanó 
posarà en marxa mesures 
d’ajuda econòmica destina-
des a pal·liar la greu situació 
econòmica que estan passant 
comerços, empreses i famí-
lies més vulnerables del mu-
nicipi.   

Entre les mesures que 
s’implementaran trobem 
l’exempció del pagament de 
la taxa per la utilització de te-
rrasses i per la recollida de la 
basura als bars i restaurants 
obligats a tancar la porta dels 
seus negocis, l’exempció en el 
pagament de l’Escoleta Infan-
til Municipal o la de fraccio-
nar i ampliar, sense cap tipus 
de penalització, els rebuts del 
pagament dels tributs.

En paraules d’Amparo 
Navarro,“estem estudiant la 
viabilitat d’ampliar totes estes 
mesures d’ajuda a famílies, 
comerços i empreses locals 
tenint present en tot moment 
la difícil situació econòmica 
en que es troba el nostre ajun-

tament. Sabem que són mo-
ments molt difícils per als co-
merços i empreses locals que 
s’han vist obligats a abaixar la 
persiana, així com per a to-
tes aquelles famílies que pi-
tjor ho estan passant, a tots 
ells volem dir-los que des de 
l’Ajuntament anem a contri-
buir al màxim de les nostres 
possibilitats per a fer front a 
esta difícil situació que ens 

ha tocat viure”. En este ordre 
de coses l’alcaldessa ha insis-
tit molt amb el fet que des 
de l’Ajuntament de Benissa-
nó s’està continuant pagant 
en temps i forma a totes les 
empreses proveïdores; d’esta 
manera les empreses dispo-
sen d’uns ingressos impres-
cindibles per a poder conti-
nuar amb els seus negocis i 
no tancant.

covid-19

Benissanó aplica mesures 
davant la crisi del COvID-19

L’Ajuntament de Benissanó. / ePda

▶ el consistori aplicarà 
el fraccionament, 
la compensació o 
l’ajornament d’imposts

 � redacció | benissanó

https://www.ajuntamentbenissano.es/
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L
as cifras de personas fallecidas a cau-
sa del COVID19 se cuentan por cien-
tos diariamente en nuestro país. 

A consecuencia del aislamiento 
y debido al alto grado de contagio que tie-
ne el virus, los fallecimientos se están pro-
duciendo en soledad, sin acompañamiento 
de seres queridos. 

Despedir y aceptar una pérdida importan-
te es una de las experiencias más dolorosas 
a las que nos podemos enfrentar ya que la 
persona debe elaborar una respuesta adap-
tativa en la que se distinguen varias fases: 

 negación, ira o enfado, negociación, de-
presión y aceptación.

Ante las circunstancias actuales, es posi-
ble que algunas de las fases propias del due-

lo se bloqueen o se alarguen más de lo ha-
bitual, dando lugar a un duelo complicado.

¿Qué hacer si nos encontramos en esta 
situación?

Es recomendable: Aprovechar las formas 
de comunicación a distancia. En muchos 
hospitales se está poniendo en marcha el 
uso de tablets y móviles para favorecer el 
contacto entre el paciente y los familiares. 
Esto puede resultar de gran ayuda, median-
te reuniones virtuales se puede compartir 
sentimientos. 

No debemos dejar de realizar rituales de 
despedida. Los velatorios, funerales y demás 
rituales son importantes para poder despe-
dir al ser querido e iniciar el proceso de due-
lo. Actualmente, no podemos hacerlo en el 

momento del fallecimiento, pero si pode-
mos posponerlo al momento en el que po-
damos llevarlo a cabo. Que haya pasado más 
tiempo del normal no implica que no tenga 
sentido realizar esos rituales de despedida.

Se debe favorecer la expresión emocional 
a pesar de la situación y las restricciones. 
Para ello, podemos ayudarnos de la escri-
tura y redactar una carta a la persona falle-
cida o mediante fotos y objetos, recordar al 
ser querido. 

Es importante no culpabilizarnos por no 
haberlo acompañado en estos momentos y 
ser conscientes de que hemos estado a su la-
do a lo largo de todo su ciclo vital.

Hay que evitar pensar en las condiciones 
y el modo en el que ha fallecido. 

Nuestros héroes sanitarios le han cuida-
do y acompañado por nosotros.

 Un proceso de duelo requiere tiempo. 
Nos vamos a sentir tristes, pero necesitamos 
avanzar, seguir haciendo cosas para poder 
seguir viviendo. Hay que intentar alcanzar 
un equilibrio entre llorar a nuestro ser que-
rido y continuar con nuestra vida. 

 carminallopis@psicologostecum.com         
info@psicologostecum.com

tel. contacto: 633263628 | www.psicologostecum.com

El coronavirus no me dejó decirle adiós…

carmina l. llopis chelet

NEUROPSICóLOGA, PSICOLOGíA CLíNICA Y FORENSE 

PSICOLOGíA y SALUD

 � redacción | marines
El Ayuntamiento de Marines 
continúa trabajando para que 
la crisis sanitaria afecte lo me-
nos posible a la población. Es 
más, además de las limpiezas 
diarias y la profunda que se 
realiza todos los viernes, las 
operarias de limpieza munici-
pales están destinando su 
tiempo a desinfectar a fondo 
todos los espacios públicos.

Desde que se decretara el 
Estado de Alarma el pasado 
14 de marzo y desde ese mo-
mento quedara suspendida 
toda actividad social, cultural 

y educativa los espacios pú-
blicos de Marines han perma-
necido cerrados, aunque no 
su actividad. Las clases se han 
hecho online y se ha dado co-
bertura asistencial a todos los 
usuarios y usuarias.

Es ahora el momento de 
preparar al municipio para la 
desescalada. Cuando las auto-
ridades competentes decre-
ten cómo volver a la norma-
lidad y en qué condiciones, 
los espacios públicos de Ma-
rines estarán preparados pa-
ra volver a acoger a los veci-
nos y vecinas.

Se desinfecta a conciencia 
cada rincón y cada superfi-
cie para que no haya rastro 
del COVID-19 en todo el tér-
mino municipal de Marines. 
Así, cuando toda la vida pú-
blica vuelva a la normalidad 
todos los lugares destinados 
a reuniones, congregación de 
gente, cursos, talleres... esta-
rán listos para volver a la ac-
tividad.

Marines trabaja sin descan-
so para asegurar la tranquili-
dad de todo su vecindario y 
mantenerlo a salvo de la pan-
demia.

Marines desinfecta todos los 
edificios públicos por el COvID-19

covid-19

Limpieza profunda en las aulas./ePda

▶ las operarias limpian en profundidad los espacios para cursos y reuniones

covid-19

Celda reparte 4.000 mascarillas 
entre los vecinos de Marines 
▶ se Han repartido 
mascarillas para 
adultos y para niños de  
Hasta 12-13 años  

 � redacción | marines
El Ayuntamiento de Marines 
continúa con su misión de 
proteger a la población del 
COVID-19. Desde que el Esta-
do de Alarma se decretara el 
pasado 14 de abril por el Go-
bierno de España, el ayunta-
miento ha volcado todos sus 
esfuerzos en mantener a sal-
vo el municipio del virus.

El Consistorio dirigido por 
la alcaldesa, Lola Celda, ya ha 
repartido 4.000 mascarillas 
entre la población. Se trata de 
mascarillas domésticas que 
son reutilizables. Pueden la-
varse en agua caliente a 40 
grados con jabón y ser reuti-
lizadas. Mascarillas para adul-
tos y para niños de hasta 12-
13 años.

Se trata de una medida 
para cubrir las necesidades 

de los vecinos y vecinas del 
municipio a corto plazo. Es-
ta medida viene a reforzar 
la limpieza que diariamente 
se realiza en las zonas sensi-
bles del municipio y que cada 
viernes se complementa con 
una desinfección a fondo de 
todo el término.

La alcaldesa de Marines, 
Lola Celda, recuerda que 
“además de la mascarilla, de-
bemos seguir cumpliendo 
con el resto de normas para 
mantenernos a salvo del CO-
VID-19. Además y muy impor-

tante, debemos quedarnos en 
casa y no salir salvo excep-
ciones. Pero si salimos man-
tendremos la distancia de se-
guridad con otras personas 
de entre un metro y medio 
y dos metros, nos lavaremos 
las manos con frecuencia y 
si estornudamos lo haremos 
sobre el brazo flexionado. Es-
tamos haciéndolo bien, pero 
tenemos que seguir compro-
metidos para poder acabar 
cuanto antes con esta crisis 
sanitaria”, ha indicado Lola 
Celda.

DE AQUÍ
EL PERIÓDICO

elperiodicodeaqui.com

E� p���� , 
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�� �� m���� ...

Preparando las mascarillas para repartir./ePda
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El pasado domingo 26 de 
abril, coincidiendo con el pri-
mer día en el que los niños po-
dían salir a la calle, el Ayun-
tamiento de San Antonio de 
Benagéber organizó un dis-
positivo para entregar mas-
carillas a todos sus pequeños 
vecinos. 

Esa mañana, el grupo de 
voluntarios coordinado por 
el Consistorio y el Equipo de 
Gobierno se distribuyeron en 
varios puntos estratégicos del 
municipio para el reparto de 
mascarillas y guantes para 
los más pequeños de la ca-
sa. Con estos packs de pro-
tección también se les hizo 
entrega de un diploma por 
su buen comportamiento du-
rante estos días de larga cua-
rentena.

 Esta iniciativa se suma a los 
repartos varios días a la sema-
na de material de protección 
sanitaria para aquellos que 
deben ir a trabajar. Además, 
este material puede encon-
trarse también en el retén de 
Policía Local. 

San Antonio reparte mascarillas y 
diplomas entre los niños del pueblo 
▶ los cHavales recibieron el reconocimiento por su buen comportamiento durante la 
cuarentena, además de un pack Higiénico con mascarilla y guantes

covid-19

 � redacción | san antonio
El pasado sábado 18 de abril, 
efectivos de la Policía Local de 
San Antonio de Benagéber, 
practicaron la detención del 
presunto autor de robo en in-
terior de viviendas en la Urba-
nización Montesano, de esa lo-
calidad. Siendo las 07:00 de la 
mañana, se recibió llamada del 
Centro de Emergencias 112, in-
formando del aviso de un veci-
no, militar destinado en la Uni-
dad Militar de Emergencias. 
Cuando se disponía para ir a su 
trabajo, observó la presencia 

de un varón saltando la valla de 
un chalé. De inmediato se tras-
ladaron hasta la zona dos pa-
trullas de Policía Local que, tras 
realizar una intensa búsqueda 
por las inmediaciones, pudie-
ron localizar oculto en una zo-
na boscosa al sospechoso, el 
cual aprovechando la maleza y 
la niebla de esa mañana inten-
tó darse a la fuga a la carrera 
siendo alcanzado por los agen-
tes intervinientes, los cuales 
una vez comprobados los he-
chos procedieron a su deten-
ción.

sucesos

Detienen en San Antonio 
a un presunto ladrón
▶ la policía local efectúa la detención

Los más pequeños posaron con sus diplomas de buen comportamiento ./ ePda

 � redacción | san antonio

Agentes de la Policía Local de San Antonio. / ePda.

El Ayuntamiento de Náquera 
sigue dando pasos para po-
der ayudar a toda la pobla-
ción y, mientras se sigue des-
infectando la localidad con 
la ayuda de tractores, se es-
tán repartiendo mascarillas 
para toda la población a do-
micilio siguiendo el padrón y 
así saber cuantos viven en ca-
da domicilio. 

Los voluntarios de Protec-
ción Civil, con la ayuda de las 
maestras de la Escuela Infan-
til Municipal, comenzaron a 
repartir las mascarillas desde 
la parte más al sur de Náque-
ra y, de forma escalonada, si-
guen avanzando hacia el nor-
te repartiendo las restantes. 

La geografía de Náquera 
hace más complicado el re-
parto ya que la extensión es 

de cerca de 40 kilómetros y 
hay muchas urbanizaciones 
y viviendas diseminadas por 
lo que el reparto se empezó 
a hacer por urbanizaciones.

Por otra parte, desde el 
equipo de gobierno se de-
cidió establecer los viernes 

a las 20:30 horas como mo-
mento para recordar a las víc-
timas del Covid-19 saliendo al 
balcón con velas en su honor. 
Un pequeño homenaje de to-
da la población para las fami-
lias que han perdido a sus fa-
miliares. 

covid-19

Cartel Servicio de ayuda a domicilio. / ePda

Náquera reparte 
mascarillas en 
toda la población 
para prevenir el 
coronavirus
▶ la entrega del material Higiénico se 
realiza de sur a norte de la localidad y 
de forma escalonada para garantizar el 
suministro a todos los vecinos

El personal encargado iniciando la ruta del reparto. / ePda
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 � redacción | l’eliana
El Ayuntamiento de l’Eliana 
ejecuta la mayor aportación 
de capital en toda su historia 
para reavivar la economía lo-
cal y paliar las consecuencias 
de la pandemia provocada 
por el COVID-19. Se trata de 
un paquete de 23 medidas, 
aprobadas en el pleno telemá-
tico el pasado mes de marzo, 
y cuatro grandes líneas de ac-
tuación. 

Una de las medidas del 
plan “L’Eliana Impulsa”, pa-
ra la reactivación de la eco-
nomía municipal, contempla 
la promoción de obra pública 
con una partida de 450.000 
euros, para adjudicar con-
tratos de obra menor al sec-
tor local conforme el ayunta-
miento vaya desarrollando 
proyectos públicos. Los pro-
fesionales, autónomos y em-
presas locales pueden ins-
cribirse en la bolsa, hasta el 

próximo 6 de mayo, a través 
de la web www.lelianapartici-
pa.es .  Para cualquier duda o 
solicitud de información pue-
den dirigirse a la ADL a través 
del teléfono 96 275 80 30, ex-
tensiones #180 y #341.

La segunda acción se diri-
ge a todas aquellas empresas 
(personas físicas, jurídicas o 
entidades sin personalidad 
jurídica) que han cerrado 
sus locales desde el pasado 
14 de marzo, como conse-
cuencia del Estado de Alar-
ma.  El Ayuntamiento apor-
tará 300.000 euros, es decir, 
cada local recibirá en torno 
a 500-600 euros para sufra-
gar parte del gasto corrien-
te (alquileres, agua, luz, se-
guros, etc.). 

Por otro lado, la terce-
ra actuación, contempla la 
creación de unos “bonos de 
compra” para gastar en el pe-
queño comercio de la locali-

dad y por cada euro que pa-
gue el vecino, el consistorio 
pondrá otro euro. Esta ac-
ción que se concretará, en-
tre otras, en el pleno extraor-
dinario del martes 28 de abril. 
En total el comercio local re-
cibirá una inyección íntegra 
de 600.000 euros. Por últi-

mo, se abrirá una cuarta lí-
nea destinada a todos los ba-
res, restaurantes con terraza 
y a los puestos del mercado 
municipal de los miércoles. 
Además de devolver la parte 
proporcional de la tasa por 
ocupación de la vía pública, 
mientras permanezcan cerra-

dos, también se condonará 
durante un año la tasa tras la 
aprobación de la ordenanza, 
durante más de un año hasta 
el 31 de diciembre de 2021. El 
importe de esta cuarta acción 
asciende a 100.000 euros.

Aparte de de todo lo ante-
rior, el Ayuntamiento tam-

bién ha modificado el calen-
dario fiscal para rebajar la 
presión económica sobre las 
familias, ampliando en dos 
meses todas las obligaciones 
tributarias.  

El primer edil de la loca-
lidad, Salva Torrent, afirma 
que “estas medidas son una 
clara apuesta municipal para 
apoyar a las empresas y autó-
nomos locales”. Además, aña-
de que si hiciesen falta más 
recursos se abrirán nuevas 
líneas de financiación por-
que “l’Eliana tiene la econo-
mía saneada desde hace mu-
chos años, gracias a la buena 
gestión municipal, y ahora es 
el momento de respaldar a 
nuestros vecinos y vecinas, 
comerciantes, autónomos y 
al sector empresarial para sa-
lir juntos de esta crisis mun-
dial provocada por el CO-
VID-19 que afecta a todo el 
planeta”. 

covid-19

L’Eliana destina  1,2 
millones de euros 
de recursos propios 
para reactivar la 
economía local
▶  el plan municipal “l’eliana impulsa” 
cuenta con cuatro grandes líneas de 
actuación y 23 medidas aprobadas para 
impulsar el tejido económico de l’eliana

El Ayuntamiento de L’Eliana y el logo oficial de l’Eliana Impulsa. / ePda

 � redacción | l’eliana
El Ayuntamiento, a través de 
la Concejalía de la Personas 
Mayores, ha organizado el 
proyecto ‘Majors, ments acti-
ves des de casa’ que busca po-
tenciar la estimulación cogni-
tiva y la memoria durante la 
situación del confinamiento 
de las personas mayores de 
65 años l’Eliana. El material 
tiene un formato de fichas 
con diferentes ejercicios que 
facilita una actividad mental 
diaria más activa y se podrá 
recoger desde hoy y de ma-
nera gratuita en las papele-
rías de la localidad: GISAN, 

Offiprint y papelería Monta-
ner y en establecimientos co-
laboradores.  Para posibilitar 
la corrección de los ejercicios 
el dossier incluye un aparta-

do en el que se muestra el re-
sultado correcto de las activi-
dades de memoria verbal y 
lenguaje, habilidades de cál-
culo numérico, razonamien-
to lógico, atención, percep-
ción y memoria visual a corto 
plazo. 

Esta estimulación tiene co-
mo objetivo mejorar el fun-
cionamiento cognitivo para 
ralentizar el proceso de de-
terioro, evitar la desconexión 
del entorno, aumentar la au-
toestima y la autonomía per-
sonal, evitar el estrés y mejo-
rar la calidad de vida de los 
mayores y sus familias. Tal 

y como ha explicado la con-
cejala de Personas Mayores, 
Eva Santafé, estas personas 
pueden tener mayor dificul-
tad para acceder a activida-
des estimulantes a través de 
la tecnología desde sus ho-
gares en estos momentos de 
confinamiento. “Este colecti-
vo es más vulnerable al aisla-
miento social, y algunos viven 
solos, por lo que el consisto-
rio busca prevenir y dismi-
nuir las consecuencias nega-
tivas que pueden derivar de 
esta situación en los eliane-
ros y elianeras más mayores”, 
ha afirmado.

mayores

Se organiza un proyecto de estimulación 
cognitiva para mayores en L’Eliana 

Pie de foto / auTor foTo

▶ el objetivo es mejorar y agilizar la memoria durante el confinamiento

‘majors, ments 
actives des de casa’ 
está compuesto por 
fichas para trabajar 
en casa.

*

http://www.leliana.es/landing
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El Ayuntamiento de Loriguilla 
ha iniciado esta semana el re-
parto a domicilio de unos so-
bres con material de autopro-
tección para combatir contagios 
por coronavirus. 

Como ya anunció el consisto-
rio días atrás, este lote se dispen-
sa a toda la población e inclu-
ye dos mascarillas quirúrgicas 
de doble filtrado, dos mascari-
llas infantiles higiénicas y au-
tomontables CHILD 3/capas y 
dos pares de guantes de nitri-
lo sanitario.

El reparto puerta a puerta 
ha comenzado a las nueve de la 
mañana y dos horas después, 
tan sólo faltaba por cubrir la zo-
na de los Diseminados. El alcal-
de de Loriguilla, Sergio Alfaro, 
ha dirigido el operativo del re-
parto, con la colaboración de 
un equipo de voluntarios, todos 
ellos, trabajadores municipales 

de distintas áreas, integrado por 
Roberto Sanchis, coordinador 
deportivo, Baldo Pérez, moni-
tor de actividades deportivas, 
Maribel Caparrós, responsable 
del equipo municipal de limpie-
za y sus ayudantes, Raquel Ma-
lea y Mabel Tarín.

El Ayuntamiento ha compra-
do un total de 2.000 mascari-
llas y 4.000 guantes de nitrilo 
sanitario, que no se han podido 
repartir antes por retrasos en 
el suministro. A este material, 
se han sumado las 980 masca-
rillas infantiles, automontables 
y de alta eficacia  de filtración 
bacteriana, donadas al consis-
torio por la empresa valencia-
na Quimipapel, realizadas en 
formato más pequeño, con tres 
capas de tejido Novotex y elás-
tico de sujeción en ambos la-
dos, para minimizar los posibles 
contactos infecciosos. El Ayun-
tamiento está a la espera aho-

ra de recibir un lote de masca-
rilla de protección respiratoria 
FFP2, que también se distribui-

rá a la población. Por otra par-
te, aquellas personas del muni-
cipio que tengan dudas, quieran 

hacer alguna consulta o necesi-
ten más material, pueden po-
nerse a contacto con Maribel 

Caparrós, que es la encargada 
enviando un WhatsApp al nú-
mero 636424632.

covid-19

Loriguilla reparte 
mascarillas y 
guantes casa por 
casa para llegar a 
todos los vecinos
▶ el propio alcalde de loriguilla, sergio 
alfaro, era el encargado de repartir 
mascarillas y diverso material de 
protección en el municipio

El alcalde de Loriguilla, Sergio Alfaro, con los voluntarios durante el reparto de material entre los vecinos.  /

El Ayuntamiento de Lorigui-
lla ha acordado la suspensión 
de la tradicional Romería al 
Pueblo Viejo y las Fiestas de 
San Juan por el coronavirus 
(Covid-19). 

El equipo de Gobierno adop-
tó esta medida en la reunión 
mantenida hace unos días, de 
forma telemática, como viene 
siendo habitual desde que se 
decretó el estado de alarma, y 
en la que se decidió cancelar 
también la Semana del Mayor 
y el festival Lorifest. 

Inicialmente, esta suspen-
sión abarca a todos los actos y 
acontecimientos sociales, que 
forman parte del calendario 
anual de fiestas del municipio 
y que se celebran entre los me-
ses de mayo y julio.

La pandemia está condicio-
nando el funcionamiento de 
todas las administraciones y 
el Ayuntamiento de Loriguilla 
no es una excepción. Ante la in-
certidumbre creada por la ac-
tual crisis sanitaria y los efectos 

derivados de ella, el Ejecutivo 
local ha decidido paralizar con 
antelación todos aquellos actos 
o actividades que ya estaban 
planificadas y que cada año 
congregan a cientos de veci-
nos como es el caso de la Ro-
mería, que estaba prevista pa-
ra mayo o las fiestas en honor 
a San Juan Bautista, patrón de 
Loriguilla, de finales de junio.

También aquellas jornadas o 
actividades dirigidas a colecti-
vos concretos, y en este caso de 
riesgo a contraer el virus, como 
la Semana de las Personas Ma-
yores, que contempla talleres, 
visitas y diversas actividades 
culturales y de ocio, programa-
da para la primera semana de 
junio; y a los jóvenes, protago-
nistas del Lorifest, que estaba 
previsto para finales de julio.

covid-19

Se suspende la Romería y el 
resto de fiestas del verano

El Ayuntamiento cancela todos los actos con congregación de gente. / ePda.

 � redacción | loriguilla

se suspenden los 
actos o actividades 
que ya estaban 
planificadas y que 
cada año congregan 
a cientos de vecinos 
como es el caso de 
la romería

*
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El Ayuntamiento de Serra ha-
rá las pruebas del COVID19 a 
todos los trabajadores muni-
cipales. 

Los tests se realizarán tanto 
a los trabajadores que están 
en primera línea y en contac-
to con el vecindario, Policía 
Local, Servicio de Ayuda a do-
micilio, personal de servicios 
y limpieza, como los emplea-
dos que están trabajan des-
de casa. 

Además, las pruebas se ha-
rán a los voluntarios de Pro-
tección Civil y Grupo de in-
tervención que han estado 
colaborando con las tareas de 
limpieza y desinfección de la 
vía pública.

El test que es de tipo sero-
lógico se practicará en unos 
días. Este tipo de prueba con-
siste en una analítica clínica a 
partir de una pequeña extrac-
ción de sangre. El test analiza 
el suero de la sangre, la par-
te líquida que incluye los an-
ticuerpos. De esta forma se 

podrá determinar si la perso-
na tiene el virus, si la ha pasa-
do o si tiene los anticuerpos. 
Las extracciones se realiza-
rán por la Clínica Bétera Sa-
lud en las dependencias mu-
nicipales. Los resultados de 
los test se sabrán a las 24 ho-
ras de practicada la prueba.

Con esta medida, el ayun-
tamiento pretende conocer 
la situación sanitaria de la 

plantilla municipal para pre-
venir contagios entre traba-
jadores y entre trabajadores 
y vecinos. 

“Queremos que nuestros 
trabajadores estén tranquilos

de que no se van a conta-
giar entre ellos ni al vecinda-
rio. Queremos garantizar la 
salud a los servicios munici-
pales “, comenta la alcaldesa 
de Serra , Alicia Tusón.

covid-19

Serra hace la prueba del COvID 
a los trabajadores municipales

L’Ajuntament de Serra. / ePda

▶ el test es de tipo 
serológico y se 
realizará en los 
próximos días

L’Ajuntament de Serra ha dis-
tribuït estos dies mascaretes 
higièniques cosides per volun-
tàries per als més menuts de 
la casa. 

El repartiment s’ha fet casa 
a casa, tant al casc urbà com a 
la urbanització Torre de Porta-
celi i extrarradi. D’esta manera, 
tots els xiquets de la població 
tenen ja la seua mascareta per 
poder eixir al carrer.

Juntament amb la mascare-
ta se’ls ha lliurat un diploma 
per haver-se quedat a casa i ha-
ver superat la primera fase de 
l’estat d’alarma i quarantena 
amb molt bon comportament 
i actitut. Els més menuts també 
han rebut un ou de xocolate.

El kit de regal ha estat repar-
tit per a tots els xiquets i xique-
tes de fins a 12 anys. 

“Estos dies no ens podem 
oblidar dels xiquets confinats a 
la casa, sensepoder eixir. De les 

seues famílies. Els xiquets ens 
estan donant una lliçó enorme.

S’estan comportant com a 
campions, també són verita-
bles herois “ diu l’alcaldessa 
de Serra,  Alic ia Tusón. 

L’Ajuntament de Serra s’ha 
volcat en les persones des de 
l’inici de la crisi sanitària. 

S’han repartit mascaretes 
per a tota la població i ciuta-
dania de Serra. 

S’ha posat en marxa un te-
lèfon d’ajuda a persones grans 
i grups vulnerables i tots els 
serveis municipals estan redo-
blant esforços per pal·liar els 
efectes de la pandèmia.

Serra reparteix les mascaretes 
infantils i diploma als més menuts
▶ l’ajuntament de serra s’Ha volcat en les persones des de l’inici de la crisi

covid-19

El Ayuntamiento de Serra ha 
decidido suspender la Fira de 
la Calderona y el Dia de la Ci-
rera que se iba a celebrar el 
último fin de semana de ma-
yo, como es tradicional en es-
ta localidad enclavada en el 
corazón de la Sierra Caldero-
na. El Dia de la Cirera llegaba 

este año a la quincuagésima 
edición y la Fira de la Calde-
rona a la número 16. Las ce-
lebraciones tendrán que es-
perar hasta el año que viene. 

La decisión se ha tomado 
después de valorar la actual 
situación de alerta sanitaria 
provocada por el coronavi-
rus.

Fiestas

Se suspende el Dia de la 
Cirera i la Fira Calderona

▶ este año se celebraría la quincuagésima edición

Repartiment de les mascaretes per als xiquets i xiquetes. / ePda

Dia de la Cirera de Serra. / ePda.

 � redacción | serra

http://www.serra.es/
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 � redacción | olocau
El Ayuntamiento de Olocau 
ha realizado hace unos días 
una treintena de test para de-
tectar la presencia del CO-
VID-19 a sus trabajadores y 
trabajadoras. 

De esta manera, se ha rea-
lizado la prueba al personal 
que acude al Consistorio a 
trabajar, así como a la poli-
cía local, a Protección Civil y 
al personal técnico del Ayun-
tamiento.

Esta medida se suma a 
otras muchas que desde que 
se declaró la pandemia se 
han desarrollado en Olocau.

desinFección de espacios
El Consistorio dirigido por 
el alcalde socialista, Antonio 
Ropero, desinfecta todos los 
días los espacios públicos y 
de afluencia de gente. 
Además se han repartido en-
tre la población 4.500 mas-
carillas, que se entregaron en 

mano en todos los hogares 
del municipio.

Por otra parte, también se 
ha puesto en marcha un ser-
vicio de atención a personas 
mayores y dependientes para 
que no tengan que salir de ca-
sa. Se les compran alimentos 
y productos farmacéuticos.

Ropero ha explicado que 
“estamos trabajando para 
poder aprobar dos líneas de 
subvención. Una que apoye a 
nuestro comercio local y otra 

para dotar de más recursos a 
los Servicios Sociales. Tene-
mos que trabajar incansable-
mente para que nos afecte en 
la menor medida posible el 
coronavirus como tal y una 
vez superada la crisis sani-
taria, pondremos todo nues-
tro esfuerzo en recuperarnos 
económica y socialmente”, 
según ha indicado el alcalde 
de Olocau, quien también se 
hacía la prueba del coronavi-
rus hace unos días.

covid-19

Olocau hace el 
test del Covid-19 
a sus empleados 
públicos y a 
protección civil

▶ el ayuntamiento sigue realizando cada 
día tareas de desinfección de los espacios 
públicos y lugares de paso para prevenir 
contagios en la medida de lo posible

Instantes de la realización de test a los empleados del Ayuntamiento para prevenir el COVID-19. / ePda.

El Ayuntamiento de Gátova 
sigue desarrollando tareas 
de desinfección de calles y 
espacios públicos, con el fin 
de ofrecer a sus vecinos una 
cierta seguridad ante la pan-
demia del coronavirus. 

De la misma manera, que 
se realiza un mantenimiento 
de limpieza de la localidad, 
también se ofrece a los ciuda-
danos mascarillas, pantallas 
y geles para evitar cualquier 
contagio entre la población. 
Por eso se realizan visitas ca-
sa por casa para tomar los da-
tos y cerciorarse de cuántos 
vecinos viven de forna habi-
tual en Gátova y cuántos só-
lo cuando vienen a su segun-
da residencia. 

Desde el Ayuntamiento se 
les entrega por domicilio una 
mascarilla lavable, una nor-
mal y una pantalla. “ El ob-

jetivo es que los mayores no 
salgan de casa y si salen que 
sea por algo muy justificado. 
Tenemos un servicio de aten-
ción por si necesitan que va-
yan a hacerles la compra o a 
la farmacia y así, que se que-
den en casa”, explicaba el al-
calde del municipio, Manolo 

Martínez. Además, señalaba 
que “el reparto de material 
higiénico se realiza en los co-
mercios de forma periódica, 
ya que se trata de empleados 
que trabajan de cara al pú-
blico y de esta forma, nos cu-
ramos en salud”, finalizaba 
Martínez.

covid-19

Gátova reparte mascarillas a los 
comerciantes y casa por casa
▶ la finalidad es 
contar con las 
máximas medidas de 
seguridad ante el virus

El Ayuntamiento de Olocau. / ePda.

Comerciantes de Gátova con pantallas. / ePda.

http://www.gatova.es/
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 � olga roger | serra
El municipio de Serra ha sido 
testigo de la competición que 
Héctor Catalá, campeón del 
mundo de triatlón paralímpi-
co de la categoría PVI de dis-
capacitados visuales, comple-
taba el pasado fin de semana, 
en 4 horas y 43 minutos.
Se trata de un Medio Ironman 
solidario que realizaba desde 
su casa, para recaudar fondos 
y ayudar a las personas que 
combaten el COVID-19.

Hasta el pasado martes, 28 
de abril, la recaudación ascen-
día a más de 3.000 euros y to-
davía va a estar activa duran-
te unos días la cuenta solidaria 
en la que se puede colaborar 
para luchar contra el corona-
virus.

Concretamente, Catalá na-
dó en estático 1.900 metros en 
una piscina hinchable de tres 
metros de diámetro y setenta 
centímetros de profundidad, 
después hizo 90 kilómetros 
en una bicicleta con rodillo y 
acabó corriendo en cinta un 
total de 21 kilómetros.

Así pues, el deportista de 
Camp de Túria dedicó 4 ho-
ras y 43 minutos (25’ de nata-
ción, 2h39 de bici y 1h29 de ca-
rrera a pie) a completar el reto 

desde su casa en plena Sierra 
Calderona.

En cuanto a cómo surgió la 
idea de hacer un Medio Iron-
man desde casa, Catalá expli-
caba que “en estos tiempos 
tan duros para todos y para 
los deportistas porque no po-
demos entrenar, pensé en có-
mo podría colaborar en la me-
dida de lo posible, con el fin 
de mejorar la situación actual. 
Así que nos pusimos manos a 
la obra y la verdad es que el 
resultado ha calado y por eso, 
se va a dejar abierta la cuenta 
unos cuantos días más, por-
que hay gente que no ha podi-
do hacer su aportación y, sin 
duda, quiere hacerla”.  

7.000 visualizaciones
Por otra parte, Catalá seña-
laba que se le ha hecho ame-
no el rato de la competición 
porque mucha gente le ha lla-
mado en directo, como la al-
caldesa de Serra y la de Bé-
tera. Además, hablaba con 
amigos y con muchos aficio-
nados que no quisieron per-
derse este reto. En total, se 
registraron más de 7.000 vi-
sualizaciones durante el Iron-
Man, entre Facebook, Youtu-
be e Instagram. Entre ellos, 

deportistas paralímpicos co-
mo David Casinos, Ricardo 
Ten y Eva Moral, así como del 
ciclista de Movistar Sebastián 
Mora. Tabiém participaron 
otros triatletas españoles ab-
solutos como Miriam Casillas, 
Antonio Serrat, Noelia Juan, 
Sara Pérez, Ángel Salaman-
ca, Gustavo Rodríguez o los 
hermanos Ignacio y Alberto 
González. 

En definitiva, toda una ha-
zaña para tener en cuenta que 
este triatleta valenciano se es-
tá preparando para las próxi-
mas Olimpiadas que ya serán 
en 2021.

serra

El triatleta 
Héctor Catalá 
recauda más 
de 3.000 euros 
contra el COvID

▶ el campeón del mundo de triatlón 
competía en un medio ironman que Ha 
disputado desde casa y que va a dedicar a 
la lucHa contra el coronavirus 

Diferentes instantes de la jornada en la que Catalá completó el Medio Ironman. / hC

https://www.youtube.com/playlist?list=PL1l_nWtyKuOFtnlyD0ONdHpM9r7N0oaiA
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Bajo el lema “Ara més que mai, 
comerç local” el Ayuntamien-
to de Bétera desde su conce-
jalía de Comercio ha empren-
dido medidas de prevención 
y protección hacia su comer-
cio local como son el reparto 
de mamparas de metacrilato y 
de geles hidroalcohólicos para 
que los clientes y también los 
comerciantes puedan desin-

fectarse las manos y dos pan-
tallas protectoras. 

La colocación de estas 
mamparas impide el contac-
to físico entre los vendedores 
y los clientes lo que hace que 
incremente la seguridad de 
ambos. 

“Estamos trabajando al 
máximo para proteger no só-
lo a la ciudadanía sino tam-
bién a aquellos que día tras 

día abren sus negocios para 
darnos servicio al resto de ve-
cinos”, ha afirmado la Alcal-
desa de Bétera, Elia Verdevío. 

Estas medidas se suman al 
reparto, hace unas semanas, 
de más de 200 mascarillas en-
tre los comercios de primera 
necesidad que están abiertos 
según decreto 463/2020. 

De esta manera el Ayunta-
miento de Bétera pretende 
que tanto los trabajadores co-
mo los potenciales clientes de 
los comercios del municipio 
dispongan de un elemento 
añadido de limpieza e higiene. 

campaña de promoción 
Con el objetivo de promo-

cionar los comercios que es-
tán abiertos en el municipio 
durante la etapa de confina-
miento el área de Comercio 
ha lanzado una iniciativa para 
dar a conocer a los mismos e 
incentivar las compras. 

La iniciativa consiste en pu-
blicitar desde las redes socia-
les del Ayuntamiento así co-
mo también desde la radio 
municipal un comercio que 
quiera adherirse a la campaña 
y que envíe información y fo-
tografías para que sean difun-
didas. “Es una manera de po-
ner en valor los servicios que 
ofrecen nuestros comercios 

e invitar a nuestros vecinos a 
consumir en ellos de un modo 
habitual. Así como también de 
informar de aquellos negocios 
que permanecen abiertos du-
rante el estado de alarma”, ha 
explicado Elia Verdevío. 

Esta campaña se inició con 
la recopilación a través de car-
telería de todos los negocios 
abiertos durante el estado 
de alarma para así informar 
a la ciudadanía de qué nego-

cios permanecían abiertos. 
La campaña se enmarca den-
tro de las medidas e iniciativas 
en las que está trabajando el 
Ayuntamiento para la reacti-
vación de la actividad comer-
cial y empresarial de Bétera. 

Por otro lado, desde la Con-
cejalía de Industria se ha pro-
cedido a repartir un lote de 
mascarillas a todas las empre-
sas de Bétera ubicadas en el 
polígono industrial de l’Horta 

Vella y Camí del Pla. Habien-
do repartido en total más de 
2.000 mascarillas. 

El reparto se ha realizado 
directamente por personal 
del Ayuntamiento de Bétera 
a cada empresa. 

Para aquellas que están rea-
lizando teletrabajo se ha con-
sensuado, vía telefónica o por 
correo electrónico, la mane-
ra de hacerles entrega de las 
mismas.

comercio

La alcaldesa de Bétera en uno de los comercios locales./ ePda

Bétera reparte 
mamparas de 
protección y gel 
desinfectante 
en comercios
▶ el ayuntamiento inicia una campaña de 
promoción del comercio local abierto  
para fomentar las compras sin olvidar la 
proteción frente al coronavirus

 � redacción | bétera

Siguiendo esta línea, el Ayun-
tamiento de Bétera se reunía 
hace unos días por videocon-
ferencia con la directiva de la 
Asociación de Comerciantes 
(ACB) y con la directiva de la 
Asociación de Empresarios 
(AEMON), a fin de recoger sus 
propuestas e inquietudes pa-
ra coordinar medidas de apo-
yo socioeconómico. 

“Tras un mes de estado de 
alarma ya estamos trabajan-
do en los efectos a futuro que 
tiene esta situación sanitaria 
a medio plazo para fortale-
cer nuestro tejido empresa-
rial y comercial”, ha señala-
do el concejal de Industria 
y Comercio, Joaquín Gómez.

Primera reunión
Desde el Ayuntamiento se 

ha contactado con distintos 
agentes sociales y económi-
cos del municipio a fin de 
hacerles partícipes de esta 
Mesa que prevé poder con-
vocar la primera sesión a la 
mayor brevedad posible. Es-

ta primera toma de contac-
to pretende no sólo buscar 
el apoyo de los agentes para 
trabajar unidos sino obtener 
propuestas y trabajarlas pa-
ra la reactivación de la acti-
vidad empresarial y comer-
cial en Bétera. 

Por ello, se ha invitado a 
participar a esta mesa estra-
tégica de desarrollo econó-

mico a la Asociación de Co-
merciantes, a la Asociación 
de Empresarios AEMON, a la 
Cooperativa Agrícola COA-
BE, a la Asociación Agraria de 
Jóvenes Agricultores ASAJA, 
entre otros agentes socioe-
conómicos del municipio así 
como también a los repre-
sentantes de los partidos po-
líticos de Bétera.

economía

Bétera creará una Mesa para 
reactivar el tejido empresarial

Reunión de la alcaldesa con los comerciantes. / ePda

▶ es una Herramienta 
de trabajo en la que 
estarán los agentes 
socioeconómicos

 � redacción | bétera

http://www.betera.es/landing
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savia

https://saviaresidencias.es/
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C
omo un perfecto binomio llegó la llu-
via casi al mismo tiempo que el duro 
y arduo confinamiento que nos lleva 
a cada uno a permanecer en nuestras 

casas para evitar más contagios del virus que a 
acechado a todo el mundo… ¿quién nos lo iba a 
decir cuando el 31 de diciembre de 2019 dimos 
paso a un nuevo año, 2020, cargado de ilusión, 
trabajo y salud?

Cada nuevo día que amanece parece una con-
tinuación de una situación que jamás nos lo hu-
biéramos imaginado ¿cómo es posible que en 
pleno siglo XXI estemos viviendo una pandemia 
como pocas se han visto a lo largo de la historia? 
¿cómo hemos llegado hasta aquí? ¿por qué se 
permitieron grandes concentraciones de perso-
nas en eventos, partidos de fútbol, manifestacio-
nes…? Si según parece ya se sabía que la pande-
mia se acercaba ¿por qué no se tuvo previsión 
de compra de test de detección del coronavirus 
y mascarillas? ¿por qué los sanitarios y demás 
profesionales que están en primera línea no tu-
vieron sus equipos de protección? 

Soy de las que opinan que se podría haber 
previsto lo que se nos venía encima, con pre-
visión, con tiento pero sobre todo pensando 
más en las consecuencias reales y menos en 
la ideología. 

Queda claro que cuando todo pase, porque 
todo pasará, aunque ahora no seamos capaces 
de verlo, habrá que pedir responsabilidades, los 
más de 20.000 muertos (a fecha del envío de es-
te articulo) se merecen un respeto y unas expli-
caciones, que como ciudadanos debemos exigir. 

Ahora queda pensar en cómo va a ser nues-
tras vidas a partir de la llamada “desescalada” 
en cómo seremos cuando salgamos del confi-
namiento. Seguro que nuestra forma de vivir 
y de entender la vida será diferente, sin duda. 

Si algo bueno podremos sacar de esto, es que, 
entre otras cosas, valoraremos más el consumo 
de productos locales, deberemos visitar nues-
tros bares y restaurantes, comprar en los co-
mercios de proximidad y hacer ocio en nues-
tra zona. 

Valdrá la pena el esfuerzo que estamos ha-
ciendo, si cambiamos nuestros hábitos de con-
sumo, porque si algo hemos aprendido ya es 
que de esto siempre hemos sacado la mejor 
parte del ser humano. 

Desde luego, el 2020 no pasará por ser nues-
tro mejor año, eso está claro, pero 

al final de todo, volverá a salir 
un nuevo sol, renovado, reilu-

sionado y confiado en el futu-
ro, no será fácil, pero lo con-
seguiremos.

y el sol volverá 
a salir

TRIBUNA ABIERTA

ángeles gómez
CONCEJALA DEL PP DE SEGORBE

L
a Agencia Estatal de Meteorología y el Ins-
tituto de Salud del Carlos III trabajan con-
juntamente para investigar la influencia de 
variables meteorológicas y de la contami-

nación atmosférica en la incidencia y propagación 
de la enfermedad covid19 y del virus SARS-CoV-2 
en España. Resultados preliminares indican que 
en nuestro país el índice de afectación aumenta a 
menor temperatura promedio.

La Agencia Estatal de Meteorología (AEMET) , de-
pendiente del Ministerio para la Transición Ecoló-
gica y el Reto Demográfico, y el Instituto de Salud 
Carlos III (ISCIII), adscrito al Ministerio de Cien-
cia e Innovación, investigan conjuntamente qué 
variables meteorológicas pueden ser considera-
das de interés al analizar la incidencia y propaga-
ción de la enfermedad COVID-19 y del virus SARS-
CoV-2 en España.

Esta colaboración persigue un estudio integral 
en el que dos entidades de prestigio analizarán en 
profundidad y cuantificarán la influencia de deter-
minadas variables meteorológicas así como de la 

contaminación ambiental en la incidencia y pro-
pagación de la enfermedad COVID-19 provocada 
por el virus SARS-COV-2 con el objetivo final de 
desarrollar un sistema de vigilancia y contención 
epidemiológica a nivel estatal basado en la alerta 
temprana y en la monitorización de dichos facto-
res ambientales.

Más afectación a menor temperatura promedio
Resultados preliminares del trabajo conjunto en-

tre AEMET y ISCIII en los que se comparó el índi-
ce de incidencia acumulado en los últimos 14 días 
definido como número de contagios nuevos diario 
por cada 100.000 habitantes con la temperatura de 
promedio correspondiente al mismo período por 
Comunidad Autónoma indican la existencia de una 
correlación negativa entre ambos; es decir, a menor 
temperatura promedio, mayor incidencia, en con-
sonancia con otras investigaciones internacionales.

Humedad del aire y contaminación atmosférica
Investigaciones recientes en relación a la propa-

gación de la enfermedad COVID-19 y el Virus SAR-
COV-2 indican que también la humedad del aire 

pueden incidir en la propagación y transmisión 
de la enfermedad, principalmente en el sentido 
de que las altas temperaturas y la alta humedad 
reducen significativamente la transmisión y pro-
pagación del virus ; por lo que la llegada de la tem-
porada primaveral en el hemisferio Norte podría 
reducir efectivamente la transmisión de la enfer-
medad COVID-19 (Wang et al. 2020) . 

La llegada de la temporada primaveral en el he-
misferio Norte podría reducir efectivamente la 
transmisión de la enfermedad COVID-19

A nivel estatal AEMET y ISCIII siguen trabajan-
do conjuntamente y los resultados permitirán in-
vestigar con mayor especificidad sobre el impacto 
de estos factores en la propagación de la enferme-
dad COVID-19 a través de otras variables en salud, 
tales como ingresos hospitalarios, ingresos en UCI 
y mortalidad, mejorando la identificación de zonas 
de riesgo en tiempo real a nivel provincial y dise-
ñar estrategias de diagnóstico y prevención para la 
gestión de medidas de actuación adecuadas desde 
el ámbito de la salud pública.

José miguel barrachina
ASESOR METEOROLóGICO

TRIBUNA ABIERTA

Variables meteorológicas y propagaciónde vida

S
upongo que es de todos conocido, el re-
frán valenciano “Els diners I Els cojons, 
per a les ocasions” y, en esta ocasión, en-
claustrado en casa por el nefasto corona-

virus, me viene a la mente dicho refrán, en rela-
ción con tres donaciones que se han realizado en 
el municipio de Segorbe, para intentar mitigar, en 
la medida de lo posible, las nefastas consecuencias 
de esta pandemia.

Por orden de importancia, la primera, de 
30.000,-€, ha sido efectuada por Puertas Alva-
rez, S.L., que será distribuida por la Concejalía 
de Servicio Sociales, que dirige nuestra flaman-
te concejala Marisa López, entre las familias más 
necesitadas, mediante vales de compra en co-
mercios de Segorbe, dinamizando de esta ma-
nera, también, nuestra economía local. Agra-
dezco públicamente en estas líneas a la familia 
Álvarez-Cándido, este acto de generosidad, en 
un momento histórico, en el que muchas fami-
lias segorbinas, lo están pasando francamente 
mal. Soy consciente de que la extrema izquier-
da podemita reniega de estas donaciones, afir-
mando que no quieren limosnas y que lo que 
hay que hacer es subir impuestos, como si no 
estuvieran pagando ahora.

Considero muy oportuno hacer constar que, 
para poder realizar un donativo, de esta u otra 

cuantía, es necesario conjugar tres verbos, “te-
ner”, “poder” y “querer”.

Veamos cómo se conjugan en la práctica:
“Tener” , es el primer verbo a conjugar, impres-

cindible sin ninguna duda. Sólo puede dar el que 
tiene, del mismo modo que sólo recibirá el que 
carece. Ni más, ni menos, con claridad meridiana.

“Poder”, es el segundo verbo que hay que con-
jugar. Muchas otras personas tendrán ese dinero, 
pero no podrán desprenderse de él y, por ello, no 
les será posible realizar la donación.

“Querer”, es el último verbo a conjugar y no por 
ello menos importante, si no todo lo contrario, es 
el más discrecional. Además de tener y poder dis-
poner del dinero, hay que querer realizar este ges-
to de generosidad y altruismo.

La familia Alvarez-Cándido, ha conjugado ge-
nerosamente los tres verbos. Tenía el dinero, ha 
podido desprenderse de él y ha querido repartir-
lo entre las familias más desfavorecidas, median-
te compras en el comercio segorbino.

Frente al desprecio de la extrema izquierda po-
demita, yo afirmo con rotundidad “ojalá hubiera 
muchas más empresas como esta en Segorbe”.

La Segunda donación es de 3.000,-€, efectuada 
por los siete concejales del Grupo Municipal Po-
pular, destinada a adquirir material de protección 
frente al coronavirus, para los empleados munici-

pales. En este punto es conveniente indicar que el 
Ayuntamiento, como empleador, tiene la obliga-
ción de proporcionar y, por supuesto, pagar, los 
elementos de protección de la salud, que necesiten 
sus trabajadores. Pese a ello, nuestros concejales 
han decidido aportar este dinero, de sus bolsillos, 
en un momento tan delicado, para que el ayunta-
miento, no tenga otro gasto extraordinario más. 
Los equipos de protección han sido también ad-
quiridos, por supuesto, en comercios de la ciudad.

La Tercera donación, de 1.000,-€, mucho más 
modesta, ha sido realizada por el Partido Popu-
lar de Segorbe, a propuesta de su tesorero Mano-
lo Roca. Esta aportación ha sido entregada a Cári-
tas Segorbe, con el fin de aportar nuestro granito 
de arena y colaborar con esta benemérita insti-
tución que con gran dedicación preside nuestro 
compañero, Vicente Nemesio.

Según mis informaciones, estas son las únicas 
donaciones que se han realizado a nivel local aun-
que, puedo estar confundido.

Creo que es necesario agradecer a las tres en-
tidades benefactoras, las donaciones realizadas 
y reconocer públicamente este gesto de solida-
ridad, al tiempo que animar a otros colectivos de 
la sociedad civil, a seguir este encomiable gesto.

ELS DINERS I ELS COLLONS, PER A LES OCA-
SIONS

Els diners y els collons

manuel martín sánchez
AFILIADO AL PP

TRIBUNA LIBRE

https://gestoriamatildesanchez.com/
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D
esde que el pasado 14 de marzo entrara en 
vigor el actual estado de alarma decreta-
do por el Gobierno de España, parece que 
la sociedad que conocíamos, el mundo de 

antes, comienza a diluirse entre esta extraña rutina 
diaria que cada una de nosotras y cada uno de no-
sotros hemos asumido en medio de una emergen-
cia sanitaria mundial que acarrea ya una emergen-
cia social y económica.

Y es en esta situación en la que cada sociedad, ca-
da pueblo, está demostrando su unión su fuerza y el 
porqué de su historia.

Altura, es un pueblo más dentro de nuestro país, 
dentro de este mundo azotado ahora por la emer-
gencia, pero como alcaldesa de Altura deseo hacer 
hincapié en que Altura es un pueblo más, pero las 
alturanas y los alturanos, desde el primer día de es-
ta situación decidimos en conjunto que no íbamos a 
dejarnos de coger la mano, así lo estamos haciendo 
y así estamos viviendo nuestro día a día.

Desde el primer día, y sin prepararlo con ante-
lación nos hemos organizado de manera colectiva 

para salir de esta pandemia. Pantallas y mascarillas 
solidarias, propuestas de todo tipo, animación por 
redes sociales.

No estábamos preparados para esto, no. Nuestra 
sociedad había visto esta película, pero una vez salían 
los créditos del final apagábamos la pantalla y salía-
mos a seguir con nuestras rutinas diarias. No estába-
mos preparados, pero teníamos que estar a la altura.

Desde el minuto uno, el Ayuntamiento de Altura 
ha tenido un objetivo prioritario: NO DEJAR A NA-
DIE ATRÁS.

Por eso los menús infantiles e internet gratuito pa-
ra los menores en riesgo de exclusión social, por eso 
el aplazamiento en los pagos de algunos de los im-
puestos, las propuestas y concursos, los libros colec-
tivos para dejar constancia de esto a las generacio-
nes venideras, los repartos a domicilio, el pedido de 
mascarillas para toda la población, el reparto de estas 
a los comercios que permanecen abiertos, el segui-
miento telefónico a quienes viven solos, las cancio-
nes de las 18 horas con ese “cumpleaños feliz” pa-
ra celebraciones que no se pierden, sólo se aplazan. 

Por eso seguimos al pie del cañón, y cuando es-
cribo “seguimos”, pienso en cada una de las altura-
nas y en cada uno de los alturanos, a quien desde 
estas líneas quiero agradecerles el esfuerzo colec-
tivo que estamos llevando a cabo, porque nada se-
ría posible si no estuviéramos todos remando en la 
misma dirección.

El día que suspendí las fiestas del Berro de 2020, 
pensé que iba a suspender la conmemoración del 
mayor trabajo colectivo que el pueblo de Altura ha-
bía llevado acabo.

Mientras escribo estas líneas, soy consciente de 
que estamos de nuevo sacando adelante un trabajo 
colectivo histórico, estamos jugando el partido de 
nuestra generación, vamos ganando.

Cada día estoy más segura que una vez más aflo-
rará el trabajo que como pueblo unido Altura siem-
pre saca adelante.

Estamos a punto de lograrlo, hace 105 años fue el 
agua. Ahora es nuestra salud.

Gracias por seguir sumando al gran equipo que 
es Altura.

TRIBUNA ABIERTA

TRIBUNA ABIERTA TRIBUNA ABIERTA

Un gran 
equipo

Más vale tarde 
que nunca

Una App del 
comercio local

rocío ibáñez candelera
ALCALDESA DE ALTURA

mª carmen climent

ALCALDESA DE SEGORBE

Julián ródenas cotillas

CO-FUNDADOR DE MINORISTAPP

EDITORIAL

Juntos, lo superaremos

E
l panorama del Covid-19 en 
las comarcas del Palancia y 
Mijares no pinta nada bien 
aunque los últimos resul-

tados son ciertamente esperanza-
dores. Pero la falta de una vacuna 
que prevenga o como mínimo un 
fármaco que cure, suscitan malos 
augurios y muy especialmente por 
la más que previsible prolongación 
de la presencia del virus entre noso-
tros. En nuestras comarcas hay tres 
centros residenciales intervenidos, 
dos de atención geriátrica, en Villa-
hermosa del Río y Montán y uno de 
disminuidos psíquicos en Segorbe. 
El coronavirus se ha instalado en 
varias poblaciones además de las 
citadas. Es el caso de Toga, Altura o 
Soneja y otras de las que no existe 
confirmación oficial, y se han pro-
ducido algunas muertes que no se 
pueden cuantificar por la falta de 
información, información que se-

ría interesante tener para que en ca-
da población se adoptaran las me-
didas oportunas y específicas para 
tratar de evitar los contagios, espe-
cialmente porque son poblaciones 
pequeñas y con gente mayor que 
representan grupos de riesgo. Pe-
ro también hay municipios cuyos al-
caldes han confirmado que no han 
tenido casos como Gaibiel, Pina de 
Montalgrao, Villanueva de Viver o 
Torás. La actividad en los pueblos 
prácticamente se ha suspendido, 
como fiestas, ferias, competiciones, 
espectáculos… y para que recupere-
mos un ritmo de vida, que ya no se-
rá igual, pero de mayor convivencia, 
debemos ahora cumplir las normas 
que se vayan dictando y ¡quedarnos 
en casa! Y recuerden, sigan siempre 
las recomendaciones de las autoria-
des sanitarias y mantengan la dis-
tancia de seguridad. Costará, pero 
al final lo superaremos.

bienmal

�En la comarca del Alto Palancia, 
están todos los puntos negros de la 
provincia de Castellón tras el estu-
dio realizado por Adif.

�La Asociación Cultural Amigos 
de Gaibiel preparó el domingo de 
Pascua, una más que grata y colo-
rida sorpresa para los vconfinados.

El Alto palancia, un 
gran punto negro

Flores de pascua dar 
color a la cuarentena

C
ada persona tiene su ritmo. Y así ha quedado de-
mostrado con los partidos de la oposición Segor-
be Participa y PSOE. Tras estar desaparecidos 
desde el inicio del estado de alarma, cuando en 

tres ocasiones nos negaron su ayuda, parece que, de re-
pente, se están poniendo las pilas. 

Casi a toro pasado, podríamos decir. Una vez que han 
visto que el equipo de gobierno está sacando las cosas 
adelante, y cuenta con el apoyo y la ayuda de empresa-
rios, particulares, el Ejército y la UME, ahora y solo ahora 
parecen despertar con ideas o propuesta de medidas que 
si hubiesen tenido un mínimo de interés en trabajar en 
equipo habrían visto que ya las estábamos contemplando.

Igual creen que estamos faltos de ideas y esperamos a 
que nos lleguen sus propuestas. Error. Trabajamos día a 
día para anticipar medidas que ayuden a los segorbinos 
a superar esta crisis provocada por la pandemia. Si real-
mente tuvieran interés en proponer soluciones no lo ha-
rían así. Que hubieran aprovechado las tres ocasiones en 
las que pudimos trabajar unidos. Que lo hubieran hecho 
el 11 de  marzo en la reunión que convocamos en la que 
figuraron como meros espectadores. O en la Comisión In-
formativa de Economía y Hacienda, donde ocurrió más 
de lo mismo. Y a la tercera, que podía haber sido la ven-
cida, tampoco reaccionaron ni participaron en el Conse-
jo Municipal de Salud más que como oyentes. 

El equipo de gobierno sigue buscando soluciones. Esa 
es nuestra obligación y nuestro compromiso. Y todo ello, 
con sentido común porque los recursos son de y para los 
segorbinos. Las medidas más recientes del equipo de go-
bierno comprenden la modificación de créditos extraor-
dinaria con casi 600.000 euros que se destinarán a in-

versiones varias; el retraso en un mes de 
los pagos domiciliados del IBI/IBICE, 

IAE, tasa de basuras y de residuos y la 
devolución de la tasa de ocupación 
de ocupación de las terrazas desde 
el inicio del estado de alarma, entre 

otras muchas medidas.

Por Segorbe. Por ti.

C
uando comenzó el confinamiento, mi amigo Álvaro Muñoz y yo 
tuvimos una idea para ayudar a los que más lo necesitan en es-
tos tiempos: quienes no pueden salir de su barrio o su pueblo y 
los pequeños negocios.

Nuestros padres, tíos y abuelos están en edades de riesgo ante el CO-
VID-19 y pensamos que podríamos ayudarles a ellos y a muchas perso-
nas más a través de MinoristApp.

Una APP para el móvil con la que cualquier dueño de un pequeño co-
mercio pudiera ofrecer sus productos de manera sencilla (en menos de 5 
minutos y simplemente siguiendo las instrucciones de la aplicación), que 
pudiera tener todos sus encargos ordenados en un mismo sitio y ser ges-
tionados por cualquier trabajador con su móvil, y no solo por quien ha-
ya recibido un WhatsApp.

Creemos que puede ser útil tanto para los comerciantes como para los 
clientes. Por un lado, los clientes evitan tener que estar esperando dentro 
del establecimiento a que les preparen su producto (por ejemplo, a que 
le corten la carne en la carnicería), solo tienen que ir cuando esté prepa-
rado, recogerlo y pagarlo; además al ser más rápido el proceso de com-
pra se reducirán las colas en la puerta.

Por otro lado, los comercios pueden organizar las entregas de los pe-
didos y así evitar que se acumulen.

A parte de ser gratuita tanto para clientes como para comercios, el pun-
to fuerte de la aplicación, y lo que la hace diferente del resto, es su sim-
plicidad ya que solo tenemos que entrar a la APP, seleccionar la tienda 
de siempre y pedir exactamente lo que queremos, a lo que nos respon-
derá el tendero una vez que esté listo para recoger o traérnoslo a casa.

La aplicación la creamos con la intención de mejorar la experiencia de 
compra en los establecimientos en los que se tienen que preparar los pro-
ductos (carnicerías, pescaderías, queserías y similares), pero tras varias su-
gerencias por parte de otros minoristas, ya estamos trabajando para incluir  
los diferentes tipos de comercios que nos han solicitado usar la aplicación.

Dada la situación actual, decidimos darnos prisa para que pudiera em-
pezar a utilizarse cuanto antes, ya que cada pedido que se realiza a través 
de la aplicación reduce el riesgo de contagio de todos. Es por eso que al 

principio solo está disponible para teléfonos Android, pe-
ro en breves estará disponible para ordenador y usua-

rios de iOS.
Utilizando este tipo de aplicaciones pones tu gra-

nito de arena para vencer al coronavirus, invita a tus 
conocidos a usar la APP y espera en casa a que tu co-
mercio la utilice.
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 � redacción | castellón
La Diputación de Castellón 
ha aprobado el Plan de Coo-
peración Provincial de Obras 
y Servicios de 2020, el deno-
minado Plan 135, una medida 
que permitirá distribuir a 
corto plazo más de 12,4 millo-
nes de euros entre los pue-
blos de la provincia para que 
puedan desarrollar aquellos 
proyectos a medio plazo que 
generará actividad económi-
ca en los municipios, además 
de disponer de dinero para 
gasto corriente, que se eleva-
rá a los 3,2 millones como 
aportación de la institución 
provincial.

El actual equipo de gobier-
no, como destaca el presiden-
te de la Diputación, José Mar-
tí, “ha hecho un gran esfuerzo 
para, pese a la actual situa-
ción de confinamiento por el 
Estado de Alarma, agilizar los 
plazos respecto a otros años y 
aprobar un Plan que supone 
un importante respaldo eco-
nómico para nuestros muni-
cipios”.

En este sentido, el presi-
dente destaca los cambios 
sustanciales aplicados por la 
nueva Diputación, “que su-
pondrá para los ayuntamien-
tos disponer de más recursos 
y mayor capacidad de deci-
sión para realizar sus inver-
siones”, subraya Martí.

Además, como ya introdu-
jo el actual equipo de gobier-
no en las bases,  este año los 
municipios podían destinar a 
gasto corriente hasta el 50% 
de la cantidad que se les asig-
na, algo que venían reclaman-
do los alcaldes y las alcalde-
sas de la provincia y que ha 
integrado la corporación que 
preside José Martí. Al respec-
to, cabe recordar que en los 

planes anteriores solo se per-
mitía dedicar a este capítulo 
el 30% y se obligaba a que el 
70% restante fuera para in-
versiones en obras.

La propuesta de acuerdo 
que se llevó a pleno el 7 de 
abril recoge un Plan Provin-
cial de 12.4 millones de eu-
ros, al que hay que sumar las 
aportaciones de los munici-
pios, que se desglosa de la si-
guiente manera: por una par-
te el gasto inversión real con 
la aportación de la Diputa-
ción cifrada en 9.090.948,94 
€ y la aportación de los ayun-
tamientos que asciende a 
1.284.296,11€, el importe to-
tal suma 10.375.245,05€. Por 
otra parte el gasto corrien-
te con la aportación de la Di-

putación de 3.219.451,03 € y 
la de los ayuntamientos de 
Ayuntamientos de 161.200,07 
€, todo ello alcanza la cifra de 
3.380.651,10€.

Otra mejora importante es 
que los ayuntamientos po-
drán quedarse con el dinero 
resultante de las bajas de ad-
judicación de las obras para 
destinarlo a gastos corrien-
tes, con lo que se corrige la 
situación anterior que obli-
gaba a devolver a las arcas de 
la Diputación una parte de 
los fondos que inicialmente 
asignados.

Además, se introduce una 
discriminación positiva pa-
ra favorecer a los pequeños 
pueblos de interior que se en-
cuentran en situación de ries-

go de despoblación. Por ello, 
se disminuye un 30% el im-
porte que correspondería a 
los 8 municipios de más de 
20.000 habitantes y un 2,2% 
las ayudas a los 12 municipios 
de entre 5.000 y 20.000 ha-
bitantes. Así, se beneficia a 
65 municipios de la provincia 
de Castellón que tienen me-
nos de 500 habitantes. Los 
18 pueblos que tienen menos 
de 100 habitantes recibirán 
un mínimo de 10.000 euros 
más que en 2019, al pasar de 
50.000 a 60.000 euros como 
base inicial. Y los 47 pueblos 
de entre 101 y 500 habitan-
tes recibirán el próximo año 
5.000 euros más que en 2019, 
pasando de 65.000 euros a 
70.000 euros como mínimo.

Activan el Plan para que los pueblos 
reciban 12,4 millones de euros
▶ el plan de la diputación de castellón recoge la opción de que los consistorios 
puedan destinar más de 3,2 millones de euros a gasto corriente

El presidente de la Diputación, José Martí, en una comparecencia. / efe

economía

 � redacción | segorbe
La Diputación de Castellón ha 
reanudado las obras de carre-
teras e infraestructuras que 
impulsa la institución provin-
cial y las acciones de presta-
ción y gestión de los servicios 
municipales que tiene asigna-
dos. Son actuaciones que se 
paralizaron con la entrada en 
vigor del Real Decreto que re-
ducía la actividad laboral en 
los sectores considerados co-
mo no esenciales. De acuerdo 
con las pautas que marcan las 
autoridades sanitarias, la insti-
tución provincial continúa 
con su actividad a un ritmo sa-
tisfactorio a pesar de que el 
90% de la plantilla se encuen-
tra en situación de teletrabajo.

carreteras
El diputado provincial de Ca-
rreteras, Santi Pérez, ha expli-
cado que en su área, entre las 
obras de mayor envergadura 
que se retomarán serán las de 
la CV-213 desde Navajas a Al-
gimia de Almonacid por Ma-
tet y Gaibiel y las del tramo de 
la CV-213 desde el enlace de la 
Autovía Mudéjar (A-23) hasta 
Navajas. Además, conforme al 

contrato de conservación vi-
gente, se continuará con las 
actuaciones de mejora de la 
seguridad vial en la CV-193 Llu-
cena-Argelita, entre otras.

inFraestructuras
Por otra parte, y según anun-
ció el diputado del Ciclo In-
tegral del Agua, Renovables, 
Residuos y Reciclaje, Ignasi 
Garcia, también se han reto-
mado los trabajos que estaban 
desarrollándose a las Estacio-
nes de Depuración de Aguas 
Residuales (EDAR) de las lo-
calidades de Argelita, Matet y 
Zorita, y de la depuradora y el 
colector de Pavías. 

Garcia ha explicado que 
igualmente continuarán las 
tareas de instalación de bom-
billas LED para la eficiencia 
energética del alumbrado pú-
blico en las poblaciones de 
Argelita, Barracas, Benafer, 
Fanzara, Pina de Montalgrao, 
Puebla de Arenoso y Sacañet, 
entre otras.

Para el diputado, «la rea-
nudación de las obras es una 
buena noticia». A pesar de que 
la atención a las urgencias in-
herentes a la emergencia sa-
nitaria del Covid-19 está sien-
do «la prioridad número uno», 
también ha señalado que «las 
administraciones de proximi-
dad tenemos que ser el mo-
tor económico que fomente 
la obra pública y el empleo». 

pueblo

Reanudan las obras 
de la Diputación

▶ la prórroga del 
estado de alarma 
permite que se retome 
la actividad

Obras en Navajas. / ePda

 � redacción | segorbe
La Diócesis de Segorbe-Caste-
llón ha suspendido la celebra-
ción de los sacramentos de 
iniciación cristiana como son 
las comuniones y las confir-
maciones con motivo del CO-
VID-19, según un comunicado 
firmado por el vicario general, 
Javier Aparici, en respuesta a 
las numerosas preguntas de 

sacerdotes y familias sobre la 
celebración de sacramentos 
para el tiempo pascual.

Según el comunicado “en 
este momento no se puede 
predecir la duración de esta 
pandemia. Por lo que las fe-
chas previstas para las Prime-
ras Comuniones quedan en 
suspenso. Hay que atenerse a 
las disposiciones de las auto-

ridades gubernativas y sani-
tarias sobre el confinamiento 
y las reuniones de personas. 
Consideramos que en este 
momento lo más prudente es 
esperar para fijar nuevas fe-
chas para la celebración de las 
Primeras Comuniones. Cuan-
do las disposiciones guberna-
tivas lo permitan, cada sacer-
dote valorará con las familias 

la mejor fecha para su cele-
bración, teniendo en cuenta 
la realidad de la parroquia y 
el calendario litúrgico y local”.

El vicario general recomien-
da “la sobriedad en estas cele-
braciones, más si cabe, ahora, 
en estos momentos de dificul-
tad. Con el cambio de fechas 
es buen momento para re-
flexionarlo con las familias”.

covid-19

Suspenden las comuniones y confirmaciones

El Obispo de Segorbe-Castellón, Casimiro López. / ePda
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ciones forman parte del trayecto 
de la línea que va entre València 
y Caminreal (Teruel), y que du-
rante un tramo atraviesa territo-
rio castellonense.

Adif también cree necesario ha-
cer trabajos a lo largo de unos 300 
metros en las explanaciones --tam-
bién conocidas como desmontes o 
terraplenes-- situadas a lo largo de 

dos zonas distintas del tramo de la 
línea Zaragoza-Sagunto que pasa 
por Castellón. Aunque no especifi-
can los puntos exactos, los trenes 
de esta ruta pasan por Barracas, Jé-

transportes

Adif identifica seis puntos negros 
para el paso de trenes por el Palancia
▶ en la comarca del alto palancia, están todos los puntos que necesitan mejoras de la provincia de castellón

Tren llegando a la estación de Segorbe. / ePda

 � redacción | segorbe
Adif ha revisado los puentes, 
viaductos, túneles y explanacio-
nes a lo largo de la red que de-
sarrolla la vía ferroviaria espa-
ñ o l a  y  h a  e n c o n t r a d o 
deficiencias en la comarca del 
Alto Palancia, donde están to-
dos los puntos que necesitan 
mejoras dentro de la provincia 
de Castellón. Cuatro de ellos es-
tán situados en los túneles de la 
red convencional. Entre Jérica 
y Viver hay tres zonas en las que 
Adif habla de daños «estructu-
rales». Se trata de deficiencias 
como deformaciones con grie-
tas y desplazamiento de piezas, 
desprendimientos, humedades 
y goteos, entre otros, para los 
que la empresa pública propo-
ne un proyecto de rehabilita-
ción.

Otro de los puntos que nece-
sitan mejoras está en el túnel si-
tuado en Navajas, que a lo largo 
de 282 metros sufre una proble-
mática derivada de grietas y fil-
traciones. Todas estas localiza-

otro de los 
puntos que 
necesitan 
mejoras 
está en 
el túnel 
situado en 
navajas

*

rica, Viver, Caudiel y Navajas. Se-
gún explica Adif, ante este tipo 
de deficiencias, la solución por 
la que se opta es “establecer li-
mitaciones de velocidad para 
evitar problemas de seguridad”.

redacción del proyecto
El macrocontrato, valorado en 
10,5 millones de euros y que sa-
lió a licitación el mes pasado, 
busca a empresas de ingenie-
ría que redacten los proyec-
tos en los que definirán, tras las 
inspecciones pertinentes, las 
actuaciones a ejecutar “para 
garantizar el óptimo estado de 
estos elementos de la infraes-
tructura y asegurar mayores 
niveles de fiabilidad y dispo-
nibilidad de las instalaciones”, 
reduciendo así “la probabili-
dad de incidencias”. Cabe des-
tacar que el plazo para com-
pletarlas es de tres años. La 
empresa pública, dependiente 
del Ministerio de Transportes, 
ha encontrado hasta 217 pun-
tos negros a lo largo de toda 
España. Según explica el ente 
estas deficiencias se achacan 
a la “limitada inversión en la-
bores de conservación y man-
tenimiento sostenida durante 
años de recesión”, es por ello 
que “los altos estándares de 
calidad” que maneja Adif y la 
“exigencia social de fiabilidad” 
obligan a acometer estas mejo-
ras en la red.

 � redacción | segorbe
La vicepresidenta de la Diputa-
ción y responsable del Área de 
Bienestar Social, Patricia Puer-
ta, está trabajando con la direc-
ción provincial de Cruz Roja 
para redefinir y mejorar la co-
laboración que la institución 
mantiene con la ONG adaptán-
dola a la nueva realidad gene-
rada por la crisis del Covid-19. 
Será mediante un convenio 
que tendrá 120.000 de euros 
de presupuesto y que se adhe-
rirá al Plan Responde frente al 
COVID-19 que impulsa el Go-
bierno de España y Cruz Roja 
Española.

El Plan Responde está conce-
bido para atender a los colec-
tivos más vulnerables en mu-
nicipios de menos de 6.000 
habitantes de la provincia de 
Castellón: enfermos crónicos, 
personas mayores de 65 años 

y menores de 16 años con ries-
go de vulnerabilidad.

El convenio contemplará dis-
tintos servicios como llevar me-
dicinas a las personas vulnera-
bles que residen en municipios 
sin oficina de farmacia, proveer 
de un kit semanal de higiene bá-
sica y otro de alimentos no pere-
cederos a quienes lo necesiten y 
el acompañamiento de soledad.

La vicepresidenta de la 
entidad provincial, Patricia 

Puerta, ha manifestado tam-
bién que «trabajamos para 
ofrecer el mejor servicio po-
sible a las personas que se en-
cuentran en situación de vul-
nerabilidad poniendo el foco 
de una manera muy especial 
en los pueblos más pequeños, 
en los que tenemos que hacer 
todo lo que esté en nuestras 
manos para llegar hasta don-
de sus ayuntamientos no pue-
den hacerlo».

covid-19

Puerta diseña con Cruz Roja el 
Plan Responde para actuar en los 
pueblos más pequeños

Reunión de trabajo entre Cruz Roja y Diputación. / ePda

▶ consideran 
prioritaria la atención 
a enfermos crónicos, 
personas vulnerables

https://viver.es/
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 � redacción | segorbe
Los ayuntamientos de la pro-
vincia de Castellón van a re-
cibir una inyección económi-
ca global de 5,6 millones de 
euros correspondientes a la 
aportación de la Diputación 
al Fondo de Cooperación Mu-
nicipal de la Comunidad Va-
lenciana. La Junta de Gobier-
no, celebrada por primera 
vez de manera telemática, ha 
dado así el visto bueno a una 
medida que “va a permitir a 
nuestros ayuntamientos dis-
poner de una importante 
ayuda económica para hacer 
frente, si así lo consideran, a 
las repercusiones sociales y 
económicas que provoca la 
actual emergencia sanitaria 
por el coronavirus”, según se-
ñala el presidente de la Dipu-
tación, José Martí.

La medida se ha adoptado 
después de que Presidencia 
de la Generalitat publicase 
en el DOGV la resolución de 
adjudicación del citado fon-
do, que sumando las apor-
taciones de ambas adminis-
traciones supondrá más de 

11,2 millones de euros para la 
provincia de Castellón. Al res-
pecto, José Martí ha destaca-
do la “agilidad” con la que ha 
actuado el equipo de gobier-
no y los técnicos de la casa 
“para que todos los ayunta-
mientos reciban las cantida-
des que les corresponden de 
los 5,6 millones que aporta la 
Diputación”.

Dada la excepcional situa-
ción que los municipios atra-
viesan, como consecuencia 
del COVID-19, y que tan ne-
gativamente está afectando 
a los sectores productivos, 
tanto desde la Generalitat Va-
lenciana como desde la Di-
putación se ha apuntado la 
necesidad de que los ayunta-
mientos “prioricen las actua-
ciones destinadas a financiar 
inversiones con el objetivo de 
reactivar los sectores produc-
tivos en los diferentes munici-
pios, así como las destinadas 
a paliar las repercusiones so-
ciales, para colaborar en la re-
versión de los perjudiciales 
efectos de este fenómeno en 
las comarcas castellonenses”.

economía

La Diputación 
aprueba el 
Fondo de 
Cooperación 
para el Palancia 
y el Mijares
▶ la junta de gobierno Ha dado impulso 
a un acuerdo que permitirá a los 
municipios contar con más recursos 
económicos

Fondos de cooperación
Algimia de Almonacid: 9.626 € 

Almedíjar 9.399 €

Altura 60.041 €

Arañuel 6.779 €

Argelita 5.973 €

Ayódar 7.006 €

Azuébar 10.936 €

Barracas 7.082 €

Bejís 12.574 €

Benafer 6.830 €

Castellnovo 23.477 €

Castillo de Villamalefa 5.696 €

Caudiel 18.696 €

Cirat 8.064 €

Cortes de Arenoso 11.012 €

Chóvar 10.256 €

Espadilla 4.789 €

Fanzara 9.727 €

Fuente la Reina 4.310 €

Fuentes de Ayódar 5.192 €

Gaibiel 7.737 €

Geldo 18.148 €

higueras 4.361 €

Jérica 33.675 €

Ludiente 6.552 €

Matet 5.116 €

Montán 12.322 €

Montanejos 16.958 €

navajas 19.679 €

Pavías 4.537 €

Pina de Montalgrao 5.797 €

Puebla de Arenoso 6.981 €

Sacañet 4.688 €

Segorbe 116.169 €

Soneja 32.084 €

Sot de Ferrer 13.456 €

Teresa 9.097 €

Toga 5.591 €

Torás 8.618 €

El Toro 9.450 €

Torralba del Pinar 4.738 €

Torrechiva 5.041 €

Vallat 4.235 €

Vall de Almonacid 9.777 €

Villahermosa del Río 15.320 €

Villamalur 4.562 €

Villanueva de Viver 4.537 €

Viver 33.486 €

Importe asignado por municipios. / fueNTe: diPuTaCió ValèNCia

 � redacción | segorbe
Los equipos de arquitectura 
interesados en participar en 
el tercer concurso de regene-
ración urbana (CRU III) de la 
Diputación de Castellón ya 
pueden consultar en la web 
de Promoción Cerámica la 
documentación de los 25 es-
pacios urbanos de la provin-
cia que aspiran a transformar-
se con cerámica provincial.

“A pesar de que por el esta-
do de alarma decretado por el 
Gobierno a causa de la crisis 
del coronavirus no podemos 
poner en marcha la convoca-
toria no queremos perder ni 
un minuto y hemos publicado 
la información necesaria pa-
ra que los profesionales pue-
dan empezar a trabajar sus 
propuestas”. Así se ha expre-
sado el diputado de Promo-
ción Cerámica, Ximo Huguet, 
quien ha explicado que, como 
en años anteriores, el concur-

so mantendrá su dinámica: 
“Los arquitectos tendrán que 
presentar sus proyectos de re-
novación urbana atendiendo 
a las singularidades del espa-
cio que seleccionen libremen-
te y será un comité técnico el 
que seleccione los dos mejo-
res, que se harán realidad a lo 
largo del próximo año 2021”.

Huguet ha subrayado que 
desde el departamento de 
Promoción Cerámica “es-
tamos haciendo una gran 
apuesta por el uso de la cerá-
mica en entornos hasta aho-
ra poco explorados, como es 
el urbano”. Por eso, ha dicho, 
“este año hemos incrementa-
do la cuantía total de los pre-
mios a 400.000 euros, a ra-
zón de 200.000 euros cada 
uno de los proyectos ganado-
res, un 10% más que el año pa-
sado”. “En momentos como 
el actual es vital que estemos 
junto a la industria haciendo 
promoción de nuestro bien 
material más preciado”.

Entre los 25 espacios selec-
cionados, de 25 municipios 
diferentes, han sido aproba-
dos por junta de gobierno y 
están ubicados en: Almedí-
jar, Argelita, Castellnovo, Gel-
do, Montán y Sot de Ferrer.

uarquitectura urbana

Arranca el concurso de 
regeneración urbana 
con 25 ‘aspirantes’

▶ ximo Huguet: 
“Hemos publicado la 
información para que 
empiecen a trabajar en 
los proyectos”

Huguet interviene en un pleno. / ePda

 � redacción | altura
El consistorio se une al proyec-
to Adam Ayuda, para contri-
buir a que los niños en riesgo 
de exclusión social continúen 
estudiando desde casa de ma-
nera telemática.

Según fuentes municipa-
les, el apagón informático que 
pueden sufrir muchos estu-
diantes debido a la situación 
económica familiar “no puede 
ni debe ser situación determi-
nante, debemos asegurar el ac-

ceso a los estudios telemáticos 
ante esta situación excepcio-
nal de crisis sanitaria. Altura 
apuesta por el acceso a Inter-
net de alta velocidad y destaca 
que “es una necesidad básica 
para la sociedad, somos plena-
mente conscientes de que no 
todos los hogares disponen de 
tecnología para que los niños 
puedan cursar sus estudios en 
estos tiempos de crisis”.

El proyecto Adamo Ayuda 
consiste en proveer gratui-

tamente el servicio de Inter-
net de alta velocidad a las fa-
milias con niños en riesgo de 
exclusión social hasta el final 
del periodo lectivo escolar. 
Las familias pueden benefi-
ciarse de esta oferta en las zo-
nas donde Adamo tenga co-
bertura.

Dentro de la oferta se inclu-
ye Internet rápido, no telefo-
nía fija o móvil y las solicitu-
des se deben cursar a través 
del propio ayuntamiento. El 

operador también ha lanzado 
la campaña DesdeCasaMejor 
con una serie de iniciativas 
para ayudar al consumidor 
a entender qué medidas to-
mar para sobrellevar mejor 
el confinamiento. En la web 
del proyecto Adamo Ayuda 
se ofrecen consejos sobre he-
rramientas que ayudan al te-
letrabajo, incluyendo la nota 
entretenida proponiendo un 
concurso de fotos del día a 
día en los domicilios.

ayudas

Altura ofrece internet gratuito hasta final 
de curso para las familias vulnerables

La red se ha convertido en recurso imprescindible. / ePda
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 � redacción | segorbe
El diputado provincial dele-
gado de Gestión de Inspec-
ción y Recaudación de la Di-
put ac ión de Castel lón, 
Santiago Agustí, ha firmado el 
decreto con la orden de pago 
del adelanto extraordinario 
de 5 millones de euros de te-
sorería que se repartirá entre 
los ayuntamientos que tienen 
delegada la recaudación de 
impuestos en la institución 
provincial. Se trata de un ade-
lanto a cuenta que la Diputa-
ción activa antes de recaudar 
los impuestos municipales 
con motivo de la emergencia 
sanitaria provocada por el co-
vid-19 «para que los ayunta-
mientos dispongan de más li-
quidez y puedan atender 
mejor a sus ciudadanas y ciu-
dadanos». 

En la comarca del Palancia y 
Mijares se han visto benefi-
ciadas con esta medida, Cau-
diel con 67.883’34€, El Toro 
con 25.000€, Montán con 
64.631’16€, Sot de Ferrer, con 
100.000€, Vall de Almonacid 
con 46.464’05€ y Villahermo-
sa del Río con 76.000€.

Santiago Agustí ha destaca-
do «la celeridad» con la que 
la Diputación ha resuelto es-
te proceso, lo que en su opi-
nión, «pone de manifiesto 
que la institución sigue fun-
cionando a plena satisfac-
ción a pesar de que el 90% 
de la plantilla esté practican-
do la modalidad de teletraba-
jo». El diputado ha recordado 
que a este procedimiento ex-
traordinario se podían aco-
ger aquellos municipios que 
no hubieran solicitado el ade-

lanto en el primer plazo or-
dinario que se dio a finales 
de 2019 y aquellos otros que, 
habiéndolo hecho, no hubie-
ran alcanzado el tope legal 
del 75% de su presumible re-
caudación por IBI e IAE.

También ha explicado que 
de los 5 millones de euros de 
adelanto habilitados, 3 millo-
nes se han destinado a pobla-
ciones de 5.000 habitantes o 
más y 2 millones a las de me-
nos de 5.000 habitantes.

Santiago Agustí ha manifes-
tado que «una de las principa-
les preocupaciones del equi-
po de gobierno de la nueva 
Diputación es la de dotar de 
liquidez a los ayuntamientos 

de la provincia, «razón por 
la que hemos movilizado 23 
millones de euros arbitrando 
esta inyección de 5 millones 
de euros a modo de adelanto 
de tesorería que de inmedia-
to estarán disponibles en las 
cuentas municipales y agili-
zando al máximo el traspaso 
de los fondos correspondien-
tes a los 5,6 millones de euros 
que la Diputación aporta al 
Fondo de Cooperación Mu-
nicipal de la Generalitat Va-
lenciana y los 12,4 millones 
de euros del Plan 135». Tam-
bién ha explicado que «no se 
descartan nuevos adelantos, 
según cómo vayan evolucio-
nando los acontecimientos».

Hacienda

Pie de foto / auTor foTo

Diputación 
paga el adelanto 
extraordinario 
de tesorería por 
el covid-19
▶ de la medida se benefician los 
municipios que tienen delegada 
la recaudación en la institución 
provincial antes de que ésta efectúe el 
cobro de los impuestos

hemos 
movilizado 
23 millones 
de euros 
arbitrando esta 
inyección de 
5 millones de 
euros a modo 
de adelanto

‘

 � redacción | viver  
El Grupo de Acción Local 
(GAL) Palancia Mijares po-
d r í a  a d j u d i c a r  h a s t a 
1.000.000€ de los fondos 
LEADER “para dinamizar, 
crear o mejorar negocios e 
infraestructuras municipales 
a fondo perdido, una buena 
noticia en plena crisis sanita-
ria” según comentan desde 
la entidad comarcal. 

La convocatoria, que ha si-
do publicada en Diario Oficial 
de la Comunidad Valencia-
na, recoge las bases y posi-
bles beneficiarios de las ayu-
das. En este sentido pueden 
optar las personas físicas o 
jurídicas de carácter priva-
do, las agrupaciones sin per-
sonalidad jurídica y las per-
sonas de derecho público de 
base asociativa privada. Tam-
bién las entidades de derecho 
público de carácter local o 
comarcal como Ayuntamien-
tos, Mancomunidades, y En-
tidades Locales Menores, así 
como las sociedades o aso-
ciaciones. Además de estos 
entes también se incluyen en-
tre posibles beneficiarios los 
Grupos de Acción Local.

Cabe destacar que en con-
diciones normales el plazo 
de finalización sería de 20 

días hábiles, a partir del día 
siguiente al de la publicación 
de la convocatoria en el Dia-
rio Oficial de la Generalitat 
Valenciana, sin embargo di-
cha fecha se ve modificada 
por la situación del estado de 
alarma y queda suspendido 
hasta el primer día hábil des-
pués del levantamiento de la 
suspensión, según consta en 
el decreto del 14 de marzo. 
Desde Grupo de Acción Lo-
cal Palancia-Mijares explican 
que “se tramitarán en el mo-
mento en el que se retome el 
cómputo de los plazos con-
forme lo previsto en la dis-
posición, excepto que se ha-
ya levantado la suspensión 
en el procedimiento de que 
se trate”.

El Grupo de Acción Local Palancia- Mijares 
podrá adjudicar 1.000.000€ en ayudas

▶ pueden optar 
las personas 
físicas o jurídicas 
y las entidades de 
diferente índole

ayudas leader

desde grupo 
de acción local 
palancia-mijares 
explican que “se 
tramitarán en el 
momento en el 
que se retome el 
cómputo de los 
plazos

*

https://galpalanciamijares.com/#convocatoria-ayudas-leader
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 � redacción | segorbe
Desde la Mancomunidad del 
Alto Palancia se ha puesto 
en marcha una singular ini-
ciativa que pretende solucio-
nar los problemas que tienen 
un gran número de personas 
de edad avanzada que se en-
cuentran con la imposibili-
dad de ver a sus familiares 

y seres queridos, originando 
un agravamiento de la situa-
ción de aislamiento.

Por ello desde el ente co-
marcal que preside Ramón 
Martínez, comprometidos 
con el bienestar de los veci-
nos y vecinas de los muni-
cipios que lo integran, han 
puesto en marcha un servi-

cio para tratar de conectar 
a las personas mayores con 
sus seres queridos median-
te la emisión en televisión de 
vídeos grabados con el telé-
fono móvil.

Para ello se han estableci-
do una serie de normas mí-
nimas que hay que cumplir 
para que la emisión se pue-
da realizar sin problemas. Así 
los videos se grabaran en for-
mato mp4 y en formato ho-
rizontal; tendrán una dura-

ción máxima de un minuto 
y se remitirán a la Mancomu-
nidad del Alto Palancia a tra-
vés de un archivo adjunto al 
correo electrónico info@al-
topalancia.es junto con la au-
torización de cesión de de-
rechos de imagen anexa al 
documento.

En caso de tratarse de ví-
deos que contengan imáge-
nes de personas menores de 
14 años, la autorización debe-
rá ir firmada por ambos pro-
genitores. En el e-mail se de-
be indicar el nombre de la 
persona o personas a quie-
nes va dirigido y el munici-
pio donde residen.

El programa donde se re-
producirán los vídeos envia-
dos se emitirá cada dos días 
(o en función de la deman-
da) en TV4 Segorbe y tendrá 
una duración aproximada de 
30 minutos.

El servicio se prestará para 
los ciudadanos residentes en 
los municipios que integran 
la mancomunidad (Almedí-
jar, Azuébar, Altura, Bejís, Be-
nafer, Castellnovo, Caudiel, 
Chóvar, El Toro, Fuente la Rei-
na, Geldo, Jérica, Navajas, Pi-
na de Montalgrao, Soneja, Sot 
de Ferrer, Teresa, Torás, Vi-
ver).

comunicación

Ramón Martínez, presidente de la Mancomunidad. / ePda

La Mancomunidad 
del Palancia 
quiere conectar a 
familiares a través 
de la tele comarcal
▶ el ente comarcal Han puesto en marcHa 
un servicio para tratar de conectar a las 
personas mayores con sus seres queridos 
mediante la emisión en televisión de 
vídeos grabados con el teléfono móvil

el programa se 
emitirá cada 
dos días en tv4 
segorbe y tendrá 
una duración 
aproximada de 30 
minutos

*

Instalaciones de la Mancomunidad del Alto Palancia. / ePda

https://mancomunidadaltopalancia.es/
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 � rafael martín artíguez | 
cronista oFicial de la 
ciudad de segorbe

Este mes de mayo se cum-
plen 525 años de la aparición 
del primer tratado de ajedrez 
publicado en el mundo. Fue 
el 15 de mayo de 1495 cuan-
do este incunable salía de las 
prensas valencianas del im-
presor alemán Lope de la Ro-
ca bajo los auspicios del libre-
ro Pere Trincher. Su autor, 
Francesch Vicent escribió su 
trabajo en valenciano y lo ti-
tuló “Libre dels jochs partits 
dels scachs en nombre de 
100…” (Libro de los juegos y 
partidas del ajedrez en nú-
mero de 100).

El libro, del que en la ac-
tualidad no se conoce el pa-
radero de ningún ejemplar, 
está considerado como el 
santo grial del ajedrez y no 
sólo porque es en realidad 
el primer libro de ajedrez 
impreso, sino porque en él 
aparecen las nuevas normas 
del juego que desde enton-
ces se han seguido y que en 
la actualidad siguen vigen-
tes en todo el mundo. Tam-

bién destaca por la incorpo-
ración de una mujer entre las 
piezas del juego que al pare-
cer y hasta ese momento no 
existía.

El libro de Vicent, gracias a 
la imprenta, supuso la divul-
gación y la generalización de 
las nuevas directrices del jue-
go, sustituyendo al viejo aje-
drez llamado árabe, siendo 

seguido por otras publicacio-
nes posteriores como las de 
Lucena (Salamanca, 1497) y 
Damiano (Roma, 1512).

Segorbe tiene el honor 
de ser la ciudad natal de es-
te ajedrecista pertenecien-
te a una familia, los Vicent, 
de condición judeo-conver-
sa, cuyo apellido aparece re-
petidamente entre los cargos 
del Consejo Municipal de la 
capital del Palancia (un Fran-
cisco Vicent que podría ser 
padre del ajedrecista apare-
ce como justicia de la ciudad 
por el 1500 y otros con el mis-
mo apellido tuvieron cargos 
de jurados y consejeros).

Precisamente su posición 
de converso pudo influir en 
la desaparición del libro por 
la persecución de la Santa 
Inquisición hacia los ‘cristia-
nos nuevos’ y todas sus publi-
caciones, del contenido que 
fueran, así como por las leyes 
prohibitivas de los Reyes Ca-
tólicos hacia los juegos que 
generaban apuestas y el aje-
drez lo era.

Sea como fuera, lo cierto 
es que en el siglo XIX toda-
vía se conocía la existencia 

de un ejemplar en la biblio-
teca de la abadía benedictina 
de Montserrat, en Cataluña, 
donde pudo arder por un in-
cendio ocurrido en 1834 co-
mo consecuencia de la des-
amortización. Otros autores 
indicaban la existencia de 
otro ejemplar en la Biblioteca 
Comunale de Sienna (Italia), 
pero el único indicio que to-
davía sigue latente es la ven-
ta de un volumen a princi-
pios del siglo XX por parte 
de un bibliotecario de viejo a 
un magnate estadounidense.

FrancescH vicent
Muy pocas cosas más cono-
cemos de la vida de Vicent 
pero algo queda y de gran ca-
lado. En el Archivo de Mó-
dena (Italia) existe un docu-
mento fechado a principios 
de 1506 en el que se mencio-
na a un “Maestro Francesco 
Spagnolo maestro de scachi” 
que impartía clases de aje-
drez a la mismísima Lucrecia 
Borja, hija del papa Alejan-
dro VI que con anterioridad 
había sido arcediano de la 
Catedral de Segorbe. Cono-
ciendo la debilidad del pon-

tífice por proteger a los con-
versos que estaban siendo 
expulsados o se exiliaban de 
España por la Inquisición y 
teniendo en cuenta la rela-
ción de los Borja con los Vi-
cent por ostentar cargos de 
relevancia eclesiástica y ad-
ministrativa respectivamen-
te en Segorbe, no existe di-
ficultad para identificar al 
Francesco Spagnolo con Vi-
cent. Se conoce también las 
exigencias de Alejandro VI 
para tener en la corte de sus 
Estados Pontificios a los me-
jores especialistas en mate-
ria de docencia para su hi-
ja y sus nietos, y en el tema 
de ajedrez no podía haber 
un especialista mejor que el 
que conocía las nuevas re-
glas del juego porque las ha-
bía publicado.

el aJedrez de la dama
La principal novedad que in-
troduce el tratado de Vicent 
es la aparición de la dama co-
mo la pieza más fuerte del ta-
blero, sustituyendo al viejo 
alferza que había convertido 
al ajedrez en un juego anodi-
no. La dama o reina, a la que 

se adjudican nuevos movi-
mientos, va a despertar de 
nuevo el interés por el juego 
al acaparar los movimientos 
de la torre y del alfil.

La dama o reina ya aparece 
con el juego en un manuscri-
to sin fecha (hoy perdido) ti-
tulado ‘Scachs d´amor’ de los 
valencianos Francesc de Cas-
tellví, Narcis Vinyoles y Ber-
nat Fenollar que según algu-
nos investigadores que han 
tenido oportunidad de estu-
diarlo (se conservan fotogra-
fías de todas sus páginas) fue 
escrito unos veinte años an-
tes de “El libre del jochs…” Se-
ría pues Vicent el encargado 
de presentarla en sociedad.

Los investigadores sostie-
nen que los autores del ma-
nuscrito se inspiraron en una 
reina para crear la dama o 
reina del ajedrez, como ha-
bía ocurrido con otras mu-
chas piezas que en distintos 
países se habían acomodado 
al juego hasta la unificación 
publicada por Vicent. Así se 
cree que la dama o reina del 
ajedrez pudo inspirarse en 
Isabel I de Castilla, la Católi-
ca, identificación que pare-
ce tener muchas contradic-
ciones entre otras muchas 
cosas porque después de los 
conflictos habidos entre Cas-
tilla y Aragón,  que unos es-
critores valencianos se fija-
rán en una reina castellana 
para crear su dama no pare-
ce lo más lógico cuando pu-
dieron inspirarse en una rei-
na valenciana que cumple a 
la perfección con el papel de 
la dama en el juego. 

Pero esa es otra cuestión… 
Lo importante es que un 

ajedrecista de Segorbe pro-
tagonizó la universalización 
del llamado ajedrez moder-
no o de la dama y que gra-
cias a él, la mujer con todo el 
significado que de poder tie-
ne la pieza, pasó a ser la más 
importante del tablero.

De todo esto se iba a hablar 
en Segorbe en los próximos 
días pero un maldito virus 
tan global como el ajedrez lo 
va a impedir.

Historia

El primer tratado de ajedrez del 
mundo cumple 525 años

▶ un judío converso de segorbe, francescH vicent, publicó el incunable en 1495

Ilustración del Libro de los Juegos de Alfonso X El Sabio. / ePda

Fue el 15 de mayo 
de 1495 cuando 
este incunable 
salía de las prensas 
valencianas del 
impresor alemán 
lope de la roca

*

los investigadores 
sostienen que 
los autores del 
manuscrito se 
inspiraron en una 
reina para crear la 
dama o reina del 
ajedrez

*
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 � redacción | barracas
El restaurante Los Llanos de 
Barracas, ubicado en la carre-
tera Sagunto – Burgos, a la al-
tura del km. 62 de la N-234, ha 
querido solidarizarse con los 
transportistas ofreciendo co-
mida gratuita. “Se postulan 
como un colectivo que en 
condiciones normales son el 
mejor cliente del estableci-
miento” apuntan fuentes del 
local.

escpecialidades
La crisis generada por el CO-
VID-19 ha generado iniciati-
vas solidarias como la de este 
restaurante, especializado en 
carnes a la brasa, que consis-
te en poner a disposición de 
los transportistas, y de mane-
ra gratuita, bocadillos y bebi-
da para llevar, café, bollería 
y servicio de parking vigila-
do las 24 horas.

Los promotores de la ini-
ciativa han instalado una ca-
seta de madera junto al edifi-
cio del restaurante para que 
los conductores puedan reti-

rar los productos que se ofre-
cen garantizando así medi-
das de prevención sanitaria. 
Desde la Federación Empre-
sarial Comarcal del Alto Pa-

lancia se ha dado la enhora-
buena al restaurante y se ha 
considerado como una “mag-
nífica iniciativa digna de reco-
nocimiento”.

Un restaurante de Barracas ofrece 
comida gratuita a los  transportistas
▶ dispondrán bocadillos y bebida para llevar, café, bollería y parking vigilado 24 Horas

La caseta de madera desde la que se servirá la comida a los transportistas. / ePda

covid-19

 � redacción | Jérica
Se dice y las pruebas otorgan 
la razón, que la jota nació en 
Valencia, llegó a Aragón y que 
al pasar por Jérica algo dejó. 
Lo cierto es que la jota es algo 
más que un baile en el folklo-
re popular de la villa de la to-
rre mudéjar.

Así lo han demostrado una 
vez los Quintos y las Quintas 
que desde hace muchos años 
tienen la costumbre de bailar 
la jota en tiempo de Pascua, 
aunque para ello tengan que 
aprenderla. Si bien este año 
2020 no lo han podido hacer 
en la plaza del Ayuntamien-
to como es tradicional y han 
trasladado el escenario a sus 
propias casas con la complici-
dad del sistema de megafonía 
de la población.

Quintos y Quitas de este 
año han bailado desde sus 
terrazas, desde sus balcones 

y desde cualquier habitación 
de sus casas y han grabado un 
vídeo para transmitir su apo-
yo a todas las familias de la 
población.

“Sabemos lo difícil que está 
siendo la situación en la que 
nos encontramos ahora mis-
mo, pero esta pandemia no 
ha podido con nosotros. La jo-
ta de Jérica ha sonado por to-
das las calles de nuestro pue-
blo y es en honor a Jérica y a 
sus fiestas y tradiciones por 
lo que hemos decidido gra-
bar un pedacito de cada uno 
de nosotros y unirlo, ya que 
no hemos podido bailar en la 
plaza del ayuntamiento. Esta-
mos completamente seguros 
de que cuando esto acabe vol-
veremos a celebrar juntos to-
das esas fiestas tal y como se 
merecen” así lo han afirmado 
el grupo de jóvenes que han 
optado por esta alternativa.

Y con ese optimismo han 
bailado la Jota de Jérica, una 
jota vibrante que dice aque-
llo de:

“Jérica tiene una torre, or-
gullo del mundo entero,

Cuando tocan las campa-
nas, parecen las de Toledo”.

pueblo

jérica: Una jota en 
tiempo de cuarentena

▶ la jota de pascua se 
bailó desde casa con 
la complicidad de la 
meHgafonía municipal

Quintos y quintas de Jérica. / ePda

�De nuevo la comarca del Palancia se ha visto sacu-
dida recientemente por un nuevo temblor de tierras, 
que no ha causado daños ni materiales ni personales 
y que ha pasado totalmente desapercibido. Según 
informó el Instituto Geográfico nacional, el seísmo 
tuvo lugar de madrugada, dentro del término muni-
cipal de higueras en dirección a Pina de Montalgrao, 
al oeste, a escasos cinco kilómetros del casco urba-
no. Como todos los temblores que se producen por 
esta zona, fue de baja intensidad con 2’4 en la esca-
la de Richter.

pueblo

 � redacción | segorbe  
La pandemia por coronavirus 
está incentivando la imagina-
ción para tratar de minimizar 
el impacto que sus consecuen-
cias tienen para la población.
Cuando comenzó el confina-
miento, el segorbino Julián Ró-
denas y su amigo Álvaro Mu-
ñoz lanzaron una idea para 
ayudar a los que más lo nece-
sitan en estos tiempos: quie-
nes no pueden salir de su ba-
rrio o su pueblo y también los 
pequeños negocios. Los pa-
dres, tíos y abuelos de ambos 
están en edades de riesgo an-
te el COVID-19 y pensaron que 
podrían ayudarles a ellos, y a 
muchas personas más a través 
de MinoristApp.

La compra en tu pequeño 
comercio, es una herramien-
ta gratuita para ayudar a com-
batir el COVID-19. “Con ella se 
pretende reducir al mínimo el 
tiempo de estancia dentro de 
las tiendas, reduciendo el ries-
go de contagio tanto del clien-
te como del trabajador. A tra-
vés de la aplicación se puede 
encontrar la tienda de siem-
pre, y realizar un encargo con 
los productos que normal-

mente se adquieren. Cuando 
el encargo está listo, el cliente 
recibe un aviso y puede pasar 
a recoger su pedido por el co-
mercio” según explican.

No sólo se trata de una fór-
mula de compra que facilita 
las cosas al cliente; también 
es una decidida apuesta por 
el pequeño comercio. Mino-
ristApp pone el mundo on-

line al alcance del comercio 
tradicional, a través de una 
interfaz sencilla que no re-
quiere de elevadas compe-
tencias digitales. Permitiendo 
que no solo las grandes cade-
nas se beneficien del comer-
cio online.

Según explica Ródenas: “A 
parte de ser gratuita tanto 
para clientes como para co-

mercios, el punto fuerte de la 
aplicación, y lo que la hace di-
ferente del resto, es su sim-
plicidad ya que solo tenemos 
que entrar a la APP, seleccio-
nar la tienda de siempre y pe-
dir exactamente lo que quere-
mos, a lo que nos responderá 
el tendero a través de una vez 
esté listo para recoger o traér-
noslo a casa.”

Segorbe impulsa una App para realizar la 
compra sin colas en el pequeño comercio
▶ la idea de la plataforma es de los segorbinos julián ródenas y álvaro muñoz

Mx / ePda

teconología
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 � redacción | segorbe
La empresa de Segorbe, Puer-
tas Álvarez S.L., en un gesto 
de solidaridad ha realizado 
una importante donación 
económica (30.000€) al 
Ayuntamiento destinada a 
ayudar a las personas afecta-
das por la crisis del COVID-19. 
No es ningún secreto en la 
ciudad del Palancia que de-
trás de esta acción está la fa-
milia Álvarez-Cándido y sus 
fundadores, Pedro y Teresa, 
y no es la primera vez que se 
distinguen por llevar a cabo 
iniciativas a favor de la ciudad 
y sus habitantes.

Pedro Álvarez, que como 
gerente recibió el Premio El 
Periódico de Aquí Empresa 
en los I Premios Alto Palan-
cia/Alto Mijares, ya donó a la 
ciudad una réplica de la canal 
del acueducto de hierro fun-
dido que une las arcadas del 
Portal de Teruel junto a la to-
rre del Bochí. Fue presiden-
te de AP, concejal del Ayun-
tamiento y Presidente de la 
Sociedad de Caza.

En la trayectoria de Teresa 
Cándido destaca la creación 
y mantenimiento del Centro 
Socio-educativo Fray Luis 
Amigó que cumple una im-
portante función social co-
mo es la de atender totalmen-
te gratis a un mínimo de 24 
niños y niñas de entre 6 y 12 
años, provenientes de fami-
lias en situación de exclusión 

social, que son derivados por 
los equipos directivos de los 
distintos colegios de educa-
ción primaria de Segorbe. Es 
presidenta de la Asociación 
Fray Luis Amigó y su huella 
ha quedado en distintas aso-
ciaciones de la ciudad.

gestión de la donación
Con estos antecedentes, la 
empresa Puertas Álvarez ha 
decidido confiar su donación 
en el equipo de gobierno y 
en la profesionalidad de los 
servicios sociales del Ayun-
tamiento a fin de que sean 
quienes gestionen el dinero 

donado. Así pues, además 
de continuar atendiendo las 
necesidades de la población 
vulnerable con cargo al pre-
supuesto municipal, como 
viene siendo habitual, desde 
el departamento de Servicios 
Sociales también se atende-
rán a las nuevas familias que, 
como consecuencia del coro-
navirus, hayan perdido tem-
poral o definitivamente sus 
empleos o se hayan queda-
do aisladas.

Fuentes municipales han 
señalado que la donación se 
invertirá en el comercio lo-
cal, sirviendo así de apoyo a 

este colectivo en estos mo-
mentos tan difíciles, en con-
creto en panaderías, verdule-
rías, droguerías, carnicerías 
y pescaderías. En estos esta-
blecimientos se podrán can-
jear los vales que emitan los 
Servicios Sociales a las perso-
nas afectadas. La emisión de 
las ayudas irá seguida de un 
acompañamiento social por 
parte del departamento de 
Servicios Sociales.

Asimismo los servicios so-
ciales municipales establecen 
que esta medida va dirigida 
a familias cuyos miembros 
al completo se vean afecta-

dos por un ERTE. O también 
que hayan cerrado sus nego-
cios por el estado de alarma y 
no sean servicios esenciales, 
siendo este negocio el único 
de subsistencia de la unidad 
familiar. En este sentido tam-
bién se tendrá en cuenta a las 
personas que se dediquen a 
cuidados informales y del ho-
gar de terceros y hayan perdi-
do su empleo.

criterios
Se tendrá en cuenta a las per-
sonas y familias que estuvie-
ran recibiendo ayuda de fa-
miliares antes de la pandemia 
y se hayan quedado sin ella 
por esta causa. Por su parte el 
ayuntamiento aclara que los 
importes de las ayudas serán 
los mismos que los aproba-
dos en las bases reguladoras 
de las prestaciones econó-
micas por el Ayuntamiento 
y que se entiende por familia 
la compuesta por uno o los 
dos progenitores con uno o 
más hijos a cargo menores 
de edad. Quedarán excluidas 
las personas y o familias que 
perciban pensiones de la Se-
guridad Social con carácter 
permanente y quienes perci-
ban rentas mínimas de garan-
tía, como la renta valenciana 
de inclusión social. El proce-
dimiento para solicitar estos 
vales, será a través de servi-
cios sociales llamando al te-
léfono 964132149.

covid-19

▶  los servicios sociales del ayuntamiento serán quienes gestionen el dinero donado por puertas álvarez

Miembros de la empresa, en los premios EPDA. / ePda

Una empresa realiza una importante 
donación para afectados por Covid-19

salud

La Mancomunidad 
ofrece un servicio 
de teleasistencia 
psicológica

 � redacción | segorbe
La Mancomunidad Intermu-
nicipal Alto Palancia pone a 
disposición de los ciudada-
nos un nuevo servicio de te-
leasistencia psicológica para 
afrontar el COVID-19

El Equipo de Psicología de 
los Servicios Sociales, ofrece 
desde hace un mes un Servi-
cio de Teleasistencia y Aten-
ción Psicológica a toda la po-
blación de los municipios de 
la Mancomunidad Alto Palan-
cia, para asesorar psicológi-
camente a las personas que 
lo necesiten para afrontar si-
tuaciones de crisis y dismi-
nuir el impacto emocional y 
social derivado de la alarma 
sanitaria.  

Para acceder a este servi-
cio o recibir información los 
interesados puede llamar, en 
horario comprendido entre 
las 10.00h y las 13.00 horas, 
de lunes a viernes. Los telé-
fonos son 674 20 34 60, si lla-
man desde Altura, Almedíjar 
Azuébar, Castellnovo, Chóvar, 
Geldo, Soneja, Sot de Ferrer, 
y Navajas y 661 59 08 32, si 
llaman desde Benafer, Cau-
diel, Fuente la Reina, Jérica, 
Pina, Viver, El Toro, Teresa, 
Torás y Bejís

salud

Jérica permite al 
Ratoncito pérez 
que reparta 
regalos a los niños

 � redacción | Jérica
Curiosa y singular iniciativa 
la del alcalde de Jérica, Jorge 
Peiró, que mediante bando 
ha autorizado la visita del Ra-
toncito Pérez a las casas de Jé-
rica y Novaliches para que 
puedan seguir repartiendo 
regalos a todos aquellos ni-
ños y niñas que les caiga al-
gún diente durante estos días.

La máxima autoridad mu-
nicipal condiciona y recuerda 
al Ratoncito Pérez que deberá 
acudir a las casas por la noche, 
usando mascarillas, guantes y 
lavándose las manos muy fre-
cuentemente. También ha in-
vitado a los niños de ambas lo-
calidades a participar en una 
nueva propuesta. Se trata de 
enviar al correo electrónico 
alcaldía@jerica.es una carta 
para apoyar la lucha contra 
el coronavirus y de agrade-
cimiento a los sanitarios del 
centro de salud y el centro 
hospitalario al que pertene-
cen los vecinos, dándoles áni-
mos para que sigan cuidando 
y curando a los enfermos del 
COVID-19.

 � redacción | segorbe
Desde que se inició la emer-
gencia sanitaria en nuestro 
país, Nedgia ha estado aten-
diendo con prioridad las di-
versas peticiones que han lle-
gado de las administraciones 
públicas para conectar a su 
red de gas natural a aquellas 
instalaciones singulares que 
se precisa acondicionar para 
ponerlas a disposición de las 

autoridades sanitarias y que 
sirvan para acoger y asistir a 
enfermos de COVID-19.

Los servicios energéticos 
están considerados esencia-
les y la compañía se ha vol-

cado para poder contribuir, 
dentro de sus posibilidades, 
a aportar su granito de are-
na en la lucha contra la pan-
demia.

Nedgia ha movilizado to-
dos los equipos humanos y 
técnicos que tiene a su dis-
posición para priorizar, con 
la máxima urgencia, la pues-
ta en servicio de estas insta-
laciones, pero siempre pre-
servando la seguridad de sus 
empleados, colaboradores y 
clientes.

Concretamente, en la Co-
munidad Valenciana, a pri-
meros de abril se conectó a 
la red de gas natural al Hos-
pital Complementario de Se-
gorbe. En sólo dos semanas, 
los equipos de Nedgia Cegas 
trabajaron para que las au-
toridades competentes auto-
rizaran la obra con carácter 
urgente y ejecutaron los 80 
metros de canalización que 
eran necesarios para dotar 
de suministro al centro, que 
se quedó sin calefacción y 
agua caliente por el mal fun-
cionamiento de sus calderas 
de gasoil.

energía

El Hospital Complementario de Segorbe se 
conecta a la red de gas natural de Nedgia

Canalización de gas de la obra. / ePda

▶ los servicios 
energéticos están 
considerados 
esenciales y la compañía 
se Ha volcado en sólo dos 

semanas 
autorizaron la obra 
con y ejecutaron 
los 80 metros de 
canalización

*
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 � redacción | segorbe
Tras superar distintos avata-
res, tanto climatológicos co-
mo de salud pública debido a 
la pandemia del Covid-19, la 
rehabilitación del Cerro de la 
Estrella se encuentra próxima 
su fin.

Aprovechando esta fase fi-
nal de las obras, y por reco-
mendación técnica, se está 
realizando un clareo de pi-

nos existentes en las laderas 
y en la cumbre.  Fuentes mu-
nicipales han explicado que 
este clareo se está realizan-
do debido a dos motivos: por 
una parte la seguridad de las 
personas por el riesgo de caí-
da de algún pino, como ocu-
rrió con el temporal del pa-
sado enero, y por otra evitar 
el deterioro de las ruinas re-
habilitadas.

Cabe destacar que la fina-
lización de esta rehabilita-
ción del Cerro de la Estrella 
y su consiguiente puesta en 
valor servirá de estímulo pa-
ra el turismo. “Así cuando se 
supere esta pandemia cau-
sada por el COVID 19, Segor-
be podrá ofrecer oportuni-
dades a aquellos que deseen 
visitarnos y esto contribuirá 
a la recuperación económica 

y social de la ciudad” afirman 
desde el consistorio.

El Cerro de la Estrella es-
tá declarado Bien de Interés 
Cultural (BIC) y fue el pasado 
mes de septiembre cuando 
se iniciaron las obras de re-
habilitación de las murallas 
y baterías existentes en dicho 
Cerro, con el objetivo de res-
taurar las originales de la se-
gunda guerra Carlista.

patrimonio

El Cerro de la Estrella. / ePda

La rehabilitación 
del Fuerte de 
la Estrella de 
Segorbe, a punto 
de concluir
▶ aprovecHando esta fase final de las 
obras, y por recomendación técnica, 
se está realizando un clareo de pinos 
existentes en las laderas y en la cumbre

 � redacción | ayódar
La falta de material para pro-
tegerse provoca el cierre de 
decenas de centros de salud 
abandonando a la población 
más vulnerable 

Los alcaldes de la provin-
cia de Castellón han lamen-
tado la grave improvisación 
de la Generalitat Valencia-
na en materia de sanidad. La 
Conselleria de Sanidad ha de-
cretado el cierre de decenas 
de ambulatorios de munici-
pios de la provincia a con-
secuencia de la crisis provo-
cada por la falta de material 
para el personal sanitario y 
los consecuentes contagios 
de los sanitarios en la Comu-
nidad Valenciana.

Sin embargo, el cierre de 
ambulatorios de forma dis-
crecional ha provocado gra-

ves problemas entre la pobla-
ción. Tal y como denuncia el 
alcalde de Fuentes de Ayódar 
“al menos se debería haber 
dejado unos servicios míni-
mos ya que ahora se obliga a 
los pacientes mayores a des-
plazarse a grandes localida-
des cuando, en ocasiones, no 
tienen posibilidad de despla-
zarse”. 

Jordi Lucena, alcalde de 
Fuentes de Ayódar conside-
ra que “con estas medidas 
se pone en riesgo a una po-
blación muy mayor que vi-
ve en los pequeños munici-
pios”. Una situación parecida 
es la que se produce en dece-
nas de municipios de las dife-
rentes comarcas. Los alcaldes 
lamentan que “los teléfonos 
que la Generalitat ha dado no 
los coge nadie” y ha adverti-
do que “el personal médico 
tiene derecho a trabajar con 
todas las garantías” a la vez 
que “los pacientes de los pue-
blos deberían tener unos ser-
vicios médicos mínimos ga-
rantizados”.

pueblo

Los alcaldes lamentan 
la imprevisión del cierre 
de los ambulatorios

▶ Han lamentado la 
grave improvisación 
de la generalitat en 
materia de sanidad

Bomberos desinfectan el ambulatorio de Ayódar. / ePda

�El presidente del grupo García Carrión, José García 
Carrión, es uno de los empresarios que mayor con-
fianza genera en España. Así lo confirma el estudio 
iTRUST Business Leaders Ranking, elaborado por el 
think tank Mesías - Inteligencia de Marca España en-
tre el 15 de enero y el 15 de febrero de 2020. En es-
ta listado el empresario ocupa el puesto número 26 
y comparte escenario con otros empresarios como 
Florentino Pérez, Simón Pedro Barceló, Rafael del Pi-
no e Ignacio Sánchez Galán.

sociedad

 � redacció | villanueva v.  
El Ayuntamiento de Villanue-
va Viver, presidido por Agus-
tín Soriano, ha dado un paso 
más frente a la amenaza de 
propagación del coronavirus.

Al servicio de compras a 
domicilio, que ya viene fun-
cionando desde hace días, se 
suma ahora un servicio de co-
midas preparadas a domicilio 
que han querido denominar 
“A escullar, confinados” y que 
se encarga de atender las ne-
cesidades alimenticias de la 
población a un precio más 
que razonable.

Así el precio de la comida 
o de la cena para las perso-
nas mayores de 65 años es de 
6 euros, para los que tienen 
más de 65 años, el precio es 
de 3 euros; y finalmente para 
los mayores de 75 años y vi-
ven solos el coste del menú 
es gratuito.

En todos los casos, el pago 
se realizará al ayuntamiento 
una vez termine el confina-
miento o mediante transfe-
rencia bancaria. De todo ello 
se ocupa el Consejo Sociosa-
nitario, uno de los seis con-

sejos sectoriales puesto en 
marcha por el ayuntamien-
to el año pasado y compues-
tos por personas del propio 
municipio, expertas en ma-
terias como infraestructuras, 
medio ambiente y deporte, 

comunicaciones, medios de 
vida, patrimonio y servicios 
sociosanitarios, que ayudan 
en la gestión municipal.

El Consejo Sociosanita-
rio, bajo la coordinación de 
Mar Peiró, ha sido especial-

mente activo y tiene pleno 
sentido en esta crisis sani-
taria. “Además de trabajar 
en la redacción de un plan 
sociosanitario municipal 
para comenzar este vera-
no, que tiene como objetivo 
promocionar una alimenta-
ción saludable para las per-
sonas mayores, en estos mo-
mentos trabaja para evitar al 
máximo que los mayores sal-
gan de sus casas y para ello 
asumen todas las activida-
des relacionadas con la sa-
lud de puertas para afuera 
de los vecinos” explican.

La oferta de los menús se 
prolonga a lo largo de toda 
la semana y está a cargo una 
dietista especializada, Josefi-
na Cerdá, por su parte la enti-
dad ofrece condiciones de se-
guridad sanitaria garantizada 
en el envasado y servicio de 
comida. Cabe destacar que el 
servicio de catering, encargo 
de compras, consejos secto-
riales entre otros, responde a 
un proyecto mucho más am-
plio que lleva por denomina-
ción “Quiero vivir en mi pue-
blo” de Mar Peiró.

El servicio de comidas a domicilio de 
Villanueva de Viver se añade al de compras
▶ el precio del menú es gratuito para los mayores de 75 años

Entrega de comida a domicilio en Villanueva de Viver. / ePda

covid-19
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 � redacción | altura
Dicen que entre lo que trae 
el viento está la libertad, la 
que emana de un pentagra-
ma y la que fluye de la imagi-
nación de un músico, la que 
permite volar y soñar al irre-
gular compás de las notas de 
uno de esos instrumentos de 
viento o de cuerda que gri-
tan, ríen y lloran, y te hablan; 
la que descubre sensaciones 
profundas que te enervan el 
alma y te transportan como 
todo lo que traiga el viento.

Fran Conde, nacido en Cas-
tellnovo y residente en Altu-
ra, sabe cómo conseguir todo 
esto, lleva años haciéndolo 
y siempre transmitiendo lo 
que en cada momento dicta 
su corazón.

Para demostrarlo acaba de 
editar un disco, su primer dis-
co como líder y lo ha titula-
do “Lo que traiga el viento”. 
Con canciones propias co-
mo “Paso a paso”, “Paciencia 
la mía”, “Alabama”, “Sin pen-
sar”, “Tres historias” y “Hasta 
la próxima”, con otros temas 
de Chuck Loeb, Jhon Coltra-
ne, y A. Paredes, Conde se ro-
dea de grandes músicos co-
mo los guitarristas Sergio Di 
Finizio y Guillermo Martín, 
el organista Llorenç Barce-

ló, los trompetas Toni Porcel 
y Ricardo Venancio, el orga-
nista Mo Antón, el flautista 
Jorge Pardo, el batería Lucas 
Giménez y la cantante Palo-
ma Grueso. Con ellos, Conde 
brilla haciendo sonar ahora 
la guitarra eléctrica, luego la 
flauta travesera, el saxo tenor, 
el alto o el soprano y también 
la guitarra acústica.

A la calidad de los músicos 
y de sus interpretaciones en 
este álbum con un gran Con-
de, compositor e intérpre-

te, hay que sumar la calidad 
de la grabación. Últimamen-
te se habla poco de ello por-
que con los sistemas actuales 
los estándares de calidad son 
muy altos, pero en esta oca-
sión hay que mencionarla, so-
bre todo porque el disco fue 
grabado en Resonance Music 
Studio, de Altura y también 
en Moncada y Lloret de Vis-
talegre (Mallorca) bajo pro-
ducción de Mo Antón. 

dedicatoria
En el cuadernillo que acom-
paña al disco, por cierto dedi-
cado por él “A mi compañera 
de vida, con su eterna sonri-
sa (Loli)”, Conde señala que 
el viento “Mueve frágiles ho-
jas y grandes veleros. Permi-
te volar… y yo me he dejado 
llevar, junto a estos músicos, 
amigos y maestros del vien-
to”. Tenía la intención de pre-
sentarlo en las fiestas del Be-
rro, en Altura, pero un virus 
lo ha impedido.

Conde es un músico ecléc-
tico y multiinstrumentista: 
saxofón, guitarra y flauta. Se 
formó en distintos conserva-
torios como profesor de saxo-
fón. Continúa su formación 
en música moderna, jazz, 
blues, rock.

música

▶ fran conde, nacido en castellnovo y residente en altura, es un músico ecléctico y multiinstrumentista

Actuación de Fran Conde junto a sus músicos. / ePda

Fran Conde edita su primer disco 
como líder de su grupo de música 

literatura

‘Hijos de las 
sombras’, de 
Jesús Miguel 
ibáñez

 � redacción | viver
Si hay un libro, donde ade-
más de amor por su pueblo, 
hace accesible la Historia a 
todos sus lectores, ese es “Hi-
jos de las sombras. Historia 
de Viver” de Jesús Miguel 
Ibáñez. Desde las primeras 
páginas ya busca abrir los 
ojos a sus paisanos y des-
montar mitos sobre el pasa-
do del pueblo: Que ni fue 
fundado por Marco Porcio 
Catón, ni se llamó Belsino o 
Vivarium, ni dependió tantos 
años de Jérica como se cree. 
Eso sí, a veces se repite bas-
tante, especula sin mucho 
sentido, y en temas relativos 
a otros municipios comete 
ciertos lapsus...

Pero al margen de esto, o 
que más me ha gustado es 
cómo  explica de una ma-
nera sencilla cómo funcio-
naban los impuestos, leyes 
e impuestos, y expone clara-
mente situaciones y modos 
de vida, oficios y costumbres 
pasadas, que para aquellos 
ajenos a la Historia son difí-
ciles de entender con la men-
talidad de hoy, utilizando en 
ocasiones un tono irónico.

Ahora, que también sus pá-
ginas destilan grandes dosis 
de amor patrio, y cierta in-
quina hacia la vecina “villa 
del castillo”, como él la lla-
ma, cuando trata algunos de  
los motivos que han genera-
do sus diferencias a lo largo 
de los siglos. Pero eso es tam-
bién parte de la idiosincrasia 
de ambos municipios, y lo ha-
ce más divertido para quie-
nes lo leemos desde un pun-
to de vista imparcial.

Los textos de los dos más 
ilustres historiadores loca-
les, Vayo y Diago, no se sal-
van del análisis y crítica del 
autor, ya que pese a consul-
tar archivos hoy desapareci-
dos, sus propios intereses les 
llevaron a omitir detalles. O 
como sus teorías sobre los 
orígenes patrios, basados en 
fuentes clásicas de aquellos 
tiempos, con los siglos los ar-
queólogos se han encargado 
de desmentir.

Portada del libro. / ePda

Desde sus comienzos como músico profesional, ha-
ce más de 20 años, reúne la experiencia de  haber toca-
do en orquestas de baile, bandas de música, big bands, 
grupos de pop, rock y blues y música electrónica, por 
toda la geografía española, compartiendo escenario 
con músicos de la talla de: Rafa Navarro, Dave Samuels, 
Voro García, Julio Montalvo, Yoel Páez, David Carras-
co, Sergio Di Finizzio, Pedro Sanz, Miguel de Kallardó, 
Perico Sambeat, Oscar de Manuel, Jorge Pardo ó Carles 
Benavent… Actualmente inmerso en el mundo flamen-
co, compagina su faceta docente con la interpretativa.

Un camino de altos vuelos
TRAyECTORIA

 � redacción | pueblo
La Fundación Max Aub, con 
sede en Segorbe, ha recibi-
do un total de 631 obras en la 
convocatoria del XXXIV Pre-
mio Internacional de Cuen-
tos Max Aub que con carác-
ter anual patrocina la entidad 
que lleva el nombra del dra-
maturgo valenciano.

Desde la Fundación han ca-
lificado de “buena” la parti-

cipación teniendo en cuenta 
que “cada convocatoria tie-
ne una característica distin-
ta para los participantes y si 
nos basamos en los trabajos 
recibidos durante la última 
década la media es de 608, 
por lo tanto esta edición es-
tá por encima”.

Cabe destacar que de las 
631 obras presentadas, 619 
participan en el Premio In-
ternacional y 12 en el Comar-
cal. El total de países partici-
pantes ha sido de 26, 10 de 
ellos de Europa, por primera 
vez Estonia y Serbia aparecen 
en el listado de países parti-
cipantes y ya elevan la lista a 
66 a lo largo de estos treinta y 
cuatro años, por otra parte 15 
de América, entre los cuales 
se encuentra Jamaica, nuevo 
país en participar, y por últi-
mo Israel.

El país con mayor parti-
cipación es España con 528 
cuentos (83,68%), de los de 
fuera de Europa se han reci-
bido 86 (13,63%) y de Europa 
sin contar España 17 (2,69%). 
Después de España los países 
con mayor participación son 
México 26, Argentina con 16, 
Estados Unidos con 11 y Ale-
mania con 7.

Jurado
El Jurado de Preselección 
formado por aproximada-
mente 100 personas, y cu-
ya participación es des-
interesada, comenzó el 
pasado mes de enero el tra-
bajo sobre la valoración de 
los cuentos finalistas. En es-
ta edición el Jurado Califi-
cador está compuesto por 
l@s escritor@s Manuel Ri-
co Rego, Nuria Barrios y Al-
fredo Taján. Sin embargo la 
crisis generada por el coro-
navirus ha impedido que se 
haga público el fallo del ju-
rado, tal y como estaba pre-
visto, además de suspender 
el resto de actividades.

literatura

Segorbe recibe 631 obras para el Premio 
internacional de Cuentos Max Aub

Manuel Rico, componente del jurado de los premios. / ePda

▶ la fundación 
max aub, que tenía 
previsto anunciar el 
fallo del xxxiv premio 
internacional de cuentos  
este mes de abril, Ha visto 
aplazadas sus actividades 
por el covid19 
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 � redacción | viver
El ente ha mostrado su “satis-
facción” por el resultado de 
la presión ejercida, junto a la 
Federación de Cooperativas, 
para aclarar dudas por al ac-
ceso de los agricultores a sus 
propiedades

La Cooperativa de Viver ha 
señalado que la Delegación 
del Gobierno de la Comuni-
dad Valenciana ha respon-
dido a todas las cuestiones 
planteadas confirmando “li-
bre movilidad para cualquier 
productor de alimentos y pa-
ra acudir a los huertos pro-
pios de las personas que habi-
tan en los pueblos” destacan 
también la necesidad de ha-
cerlo “con el sentido común 
de posponer las tareas que 
no sean urgentes”.

En el oficio remitido por 
Delegación se señala que de-
be mantenerse “no solo la 
actividad de las empresas 
agroalimentarias en su con-
junto, incluidas las explota-
ciones agrícolas, ganaderas, 
acuícolas y la actividad pes-
quera, sino también la de las 
empresas que, a su vez, les 
suministran los insumos ne-
cesarios para su funciona-
miento”. 

“En consecuencia –expli-
can- en el caso de agriculto-
res, ganaderos, acuicultores 
y pescadores deben poder 
seguir realizando las labores 
necesarias para garantizar el 
mantenimiento de actividad”. 

Desde la Delegación de Go-
bierno también recomiendan 
“que el agricultor vaya pro-
visto en su desplazamiento 
de un título que acredite la 
propiedad o inscripción en 
Registro Agrícola, o de una 
acreditación expedida por su 
organización, cooperativa o 
entidad a la que pertenezca”. 

Debido a la crisis genera-
da por el COVID-19 y las re-
acciones que se están des-

encadenando, el organismo 
apunta a que “todos los pro-
pietarios de explotaciones 
agrícolas deberán cumplir 
estrictamente los protocolos 
de las autoridades sanitarias 
para la protección en sus lu-
gares de trabajo”. Asimismo 
deben disponer de medios 
y medidas organizativas ne-
cesarias para ellos y sus tra-
bajadores, al igual que en su 
desplazamiento en vehícu-
lo particular. “Pero ante to-
do, lo que debe prevalecer 
es el sentido común y perma-
necer en casa, lo que supone 
un cambio de paradigma pa-
ra el agricultor, quien debe 
valorar qué tarea es estricta-

mente imprescindible en su 
explotación”. También se ha 
autorizado el cuidado y ali-
mentación de animales pues-
to que se consideran causa de 
fuerza mayor.

Por último aclaran que “el 
cuidado o recolección de 
huertos de autoconsumo só-
lo se puede considerar autori-
zado en aquellos casos en los 
que la explotación agrícola se 
encuentre próxima al domici-
lio del agricultor”, que deberá 
acreditar la propiedad o ins-
cripción en Registro Agrícola, 
o de una acreditación expedi-
da por su organización, coo-
perativa o entidad a la que 
pertenezca”.

La Cooperativa de viver informa 
de la movilidad de los agricultores
▶  existe libre movilidad para cualquier productor de alimentos

Un trabajador de la Cooperativa Viver. / ePda

agricultura

 � redacción | segorbe
El Ayuntamiento de Segorbe 
ha anunciado que la Conse-
lleria de Agricultura, Desa-
rrollo Rural, Emergencia 
Cl imátic a y  Transic ión 
Ecológica ha aprobado una 
modificación del periodo de 
quemas motivado por el es-
tado de alarma para la 
gestión de la situación de 
crisis sanitaria ocasionada 
por el COVID-19. De este mo-
do, se aprueban los permi-
sos de quema para aquellas 
personas que obtengan be-
neficio económico de las 
parcelas para las que lo soli-
citen.

trámites
El consistorio ha explicado 
que para solicitar el permiso 
de quemas se deberá pedir 
cita previa al Ayuntamiento 
de Segorbe a través del telé-
fono de atención 964 13 20 
20. En la misma línea advierte 
que sólo se puede quemar en 

la franja que comprende de 
7:00h a 13.30h y alerta sobre 
la prohibición de hacerlo los 
sábados, domingos y festivos.

Asimismo precisa que los 
permisos de quema son “ex-
clusivamente” para las per-
sonas que obtienen benefi-
cio económico de la cosecha 
de la parcela para la que soli-
cita el permiso y que lo haya 
declarado ante la adminis-
tración correspondiente. El 
ayuntamiento advierte que 
se debe disponer de la do-
cumentación necesaria pa-
ra demostrarlo, en caso de 
ser requerida por autorida-
des competentes en el mo-
mento de la quema.

agricultura

Segorbe informa 
sobre los permisos de 
quemas en el campo

▶ Han aprobado una 
modificación del 
periodo de quemas 
motivado por el 
estado de alarma

Un agricultor poda un olivo. / ePda

desde delegación 
de gobierno 
recomiendan que 
el agricultor vaya 
provisto en su 
desplazamiento 
de un título que 
acredite la propiedad 
o inscripción en 
registro agrícola

*

los permisos 
de quema son 
“exclusivamente” 
para las personas que 
obtienen beneficio 
económico de la 
cosecha

*

contagiados, hay en estos 
momentos siete trabajado-
res de Caudiel, más otros dos 
en el Hospital de la Mini Fe 
de Sagunto, además de los 
sanitarios que trabajan en 
el consultorio médico de la 
localidad. 

https://www.cooperativaviver.es/
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 � redacción | segorbe
El Ayuntamiento de Segorbe, 
con la colaboración de las far-
macias de la localidad, ha 
puesto en marcha esta medi-
da de alerta para aliviar posi-
bles situaciones de violencia 
de género. 

Desde el consistorio han 
señalado que el confinamien-
to por la alerta sanitaria es-
tá agravando la situación de 
muchas mujeres y menores 
en sus hogares, limitando sus 
oportunidades de solicitar 
ayuda.  “Mascarilla 19” pre-

tende ayudar a aquellas mu-
jeres que se encuentren ante 
un posible caso de violencia 
de género, agresión sexual o 
que hayan sido agredidas en 
la calle o en su domicilio. 

inFormación
Cabe destacar que las farma-
cias de la localidad tienen ins-
talados los carteles informati-
vos que se les ha facilitado en 
lugares visibles y estratégicos 
con el fin de asegurar el ac-
ceso a la información. Así las 
víctimas de esta violencia po-

drán pedir ayuda en las far-
macias bajo la palabra clave 
“Mascarilla 19” y dado el ca-
so el personal farmacéutico 
sabrá cómo actuar para acti-
var los recursos de atención 
necesarios. 

Esta medida está respalda-
da por la Subdelegación del 
Gobierno en la provincia de 
Castellón, por el Ilustre Cole-
gio de Farmacia de Castellón, 
por los Cuerpos y Fuerzas de 
Seguridad de la localidad y 
por la Red Centro Mujer de 
la GVA. 

covid-19

Segorbe pone en marcha la 
campaña por la ‘mascarilla 19’
▶ la medida cuenta con la colaboración de las farmacias de la ciudad

 � redacción | caudiel
En la comarca del Palancia 
se suceden gestos y acciones 
solidarias en favor de todas 
aquellas personas que están 
involucradas en la lucha 
contra el contagio del Co-
vid-19

El Ayuntamiento de Cau-
diel, que preside Antonio 
Martínez, ha puesto a dis-
posición de los sanitarios 
que tienen relación con la 
localidad, las nueve vivien-
das rurales con que cuenta 
la población para que quie-
nes lo deseen puedan utili-
zarlas para pasar cuarente-
na o aislarse de sus familias 
con la finalidad de evitar el 
contagio a hijos, cónyuges, 
o padres.

El alcalde ha señalado que 
“es lo mínimo que podemos 
hacer por las personas que 
están haciendo todo por 
nosotros, incluso jugándo-
se la vida”. En la inmedia-

ta residencia de Montán, 
con residentes y emplea-
dos contagiados, hay en es-
tos momentos siete trabaja-
dores de Caudiel, más otros 

dos en el Hospital de la Mi-
ni Fe de Sagunto, además de 
los sanitarios que trabajan 
en el consultorio médico de 
la localidad. 

covid-19

Caudiel ofrece las viviendas 
rurales para sus sanitarios
▶ “es lo mínimo que podemos Hacer por quienes están Haciendo todo por nosotros

 � redacción | segorbe
La Audiencia de Castellón ha 
condenado a dos años y medio 
de prisión a un hombre por 
vender sustancias estupefa-
cientes en Segorbe.

El procesado alcanzó un 
acuerdo de conformidad con 
el Ministerio Fiscal y el tribu-
nal dictó sentencia en con-
cordancia con este acuerdo, 
según la sentencia hecha pú-

blica por el Tribunal Superior 
de Justicia de la Comunidad 
Valenciana (TSJ). 

El acusado, de nacionalidad 
española, fue interceptado por 
miembros de la Guardia Civil 
de Segorbe el 3 de febrero de 
2017 en una plaza de la locali-
dad con cocaína, hachís y can-
nabis que habrían obtenido en 
el mercado ilegal un beneficio 
de 778 euros.

Por estos hechos, y con la con-
formidad de las partes, se ha 
condenado al acusado por un 
delito contra la salud pública 
a la pena de dos años de pri-
sión y la multa de 778 euros y 
se le concede el beneficio de la 
suspensión de la ejecución de 
la pena privativa de libertad 
por tiempo de tres años, con-
dicionada a que el individuo 
no delinca.

sucesos

Condenado a dos años de prisión por tráfico de drogas

 � redacción | segorbe
Un nuevo desprendimiento 
de rocas se ha producido en 
el Paseo de Sopeña de Segor-
be, al parecer por consecuen-
cia de las fuertes lluvias que 
han caído recientemente so-
bre la localidad.

Las rocas se han despren-
dido de la ladera del Castillo 
de la Estrella y se han preci-
pitado sobre el propio paseo 
rompiendo la valla metálica 
de protección y el pretil de 
piedra que discurre a lo lar-
go de todo el paseo.

El lugar donde han caído 
las piedras es, precisamente, 
frecuentado por un grupo de 
personas de la tercera edad 
al que acuden habitualmen-
te para tomar el sol. Aunque 
en esta ocasión no había na-
die ya que el paseo está cor-
tado al paso, igual que otros 
parques municipales, según 

establece el decreto de Alar-
ma aprobado por el Gobier-
no por la pandemia de cora-
novirus.

De cualquier forma esta zo-
na está representando un pe-
ligro latente para quienes lo 
utilizan, debido al gran tama-
ño de los pinos, que en algu-
nos casos llegan a alcanzar 
60 años de edad, y que con 
sus raíces y los efectos de las 
lluvias contribuyen a la ero-
sión de la ladera del cerro.

sucesos

Nuevo desprendimiento en el 
Paseo de Sopeña de Segorbe

El desprendimiento afectó a la valla y al petril. / ePda

▶ las rocas se Han 
desprendido de la 
ladera del castillo 
de la estrella y se Han 
precipitado sobre el 
propio paseo

el lugar donde han 
caído las piedras es 
frecuentado por un 
grupo de personas 
de la tercera edad

*Edificio de viviendas. / ePda

http://actualidad.segorbe.es/el-ayuntamiento-presenta-un-listado-con-todas-las-medidas-que-ha-tomado-frente-al-covid-19-hasta-la-fecha/
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covid-19

Imágenes del confinamiento en la comarca
▶ en las últimas semanas se Han podido ver imágenes similares en los municipios de la comarca. equipos desinfectando calles y 
plazas, grupos de voluntarios ayudando en el reparto de material sanitario y mucHa solidaridad entre vecinos. esta Ha sido la 
tónica Habitual durante esta crisis sanitaria que también azota a los pueblos más pequeños

Bomberos del Palancia en Castellón. / ePda

El ejército en Castellnovo. / ePda

Desinfección de la vía pública en Benafer. / ePda

Equipo de bomberos en Montán. / ePda

Equipos de desinfección en Soneja. / ePda

Equipos en Villanueva de Viver desinfectando calles. / ePda

Desinfección de calles y plazas en El Toro. 

Equipo de voluntarios desinfectando Viver. / ePda

Cañas de la romería adornando balcones en Navajas. / ePda
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Gaibiel desinfecta sus calles y plazas. / ePda Maquinaria de desinfección en Geldo. / ePda

Reparto de material sanitario en Caudiel. / ePdaPatrullas del ejército en Barracas. / ePdaPatrullas de la Guardia Civil en Segorbe. / ePda

Reparto de material en pina de Montalgrao. / ePda Tareas de desinfección en Vallat. / ePda

Puebla de Arenoso desinfecta sus zonas comunes. / ePdaPersonal sanitario en Altura. / ePda

Tareas de fumigación en Bejís. / ePda
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http://www.consorcipalanciabelcaire.com/ 
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V
algan mis primeras palabras de es-
te articulo de opinión, para trasla-
dar mis condolencias a tod@ aquel 
o aquella persona que haya perdido 

un ser querido durante esta pandemia  o que 
están aun, en estos momentos luchando con-
tra la enfermedad mis deseos de una pronta 
recuperación.

Y también no quiero dejar de agradecer el 
trabajo de los sanitarios, fuerzas y cuerpos de 
seguridad, personal de limpieza y en general 
a todo aquel trabajador, autónoma o empre-
sario que esta trabajando para que en un ca-
so, nos salven la vida y en otro nos hagan la vi-
da mas fácil.

Si de algo podemos sentirnos orgullosos 
como sociedad, ademas de los que ya he-
mos demostrado durante estos años, en gene-
ral somos solidarios, divertidos, acogedores, 
creativos,…y muchos mas adjetivos que pue-
den acompañar a la gran mayoría de los 47 
millones de españoles y españolas. Pero de lo 
que podemos sentirnos orgullosos estos días, 
es del gran sentido de responsabilidad y civis-

mo que esta demostrando durante estas sema-
nas de confinamiento la sociedad.

De la gran capacidad de esfuerzo y sacrifi-
cios que esta realizando y que gracias a ello se 
esta viendo poco a poco la luz, de este largo tú-
nel llamado Coronavirus.

La unidad de la sociedad esta siendo funda-
mental para derrotar a la enfermedad y tam-
bién la unidad de los partidos políticos deben 
ser el reflejo de ese esfuerzo.

Esta crisis sanitaria afecta a todos y por lo 
tanto esta afectando a todos los sectores pro-
ductivos del tejido económico del pais, a todos.

Muchas familias han pasado en pocas se-
manas de una situación de estabilidad a otra 
donde están en casa afectados por un ERTE o 
directamente en el desempleo. Autónomos y 
Empresarios que han visto como el decreto de 
alarma le obligaba a cerrar sus negocios o les 
dejaban mermados en un alto porcentaje sus 
ingresos habituales.

Por eso desde un primer momento el Go-
bierno ha tomado medidas para intentar pa-
liar con medidas económicas y sociales, ese 

descalabro que están sufriendo tanta gente 
en nuestro pais. Yo entiendo que mucha gen-
te cuando lea estas líneas, pueda estar en des-
acuerdo porque las ayudas no terminan con la 
desesperanza o con la pura economía de casa 
de la subsistencia. Pero debemos de ser cons-
cientes de que el Estado y las Autonomías de 
nuestro pais y en general del resto del mundo, 
no estaba preparadas para una pandemia de 
esta magnitud, nadie. Las medidas están lle-
gando para intentar paliar en la medida de lo 
posible esa situación.

Pero si que hay una cosa que se puede ha-
cer desde el Estado y no podemos fallar los 
partidos políticos y es la reconstrucción eco-
nómica, social y permítanme moral de nues-
tro país,desde el minuto uno de que se pueda 
decir que hemos superado la crisis sanitaria.

La creación de esa comisión de reconstruc-
ción es una buena noticia, que se hayan adhe-
rido todos los partidos políticos otra, salvo los 
que sabemos que no están por ello sino por 
crear odio e incertidumbre, y saben perfecta-
mente a quien me refiero.

Durante estos días se ha puesto sobre la mesa 
aquellos famosos pactos de la Moncloa, que sir-
vieron para reconstruir un pais, España, que ve-
nia de sufrir 40 años de dictadura y donde la eco-
nomía estaba sucumbida en un pozo sin fondo.

Hoy estamos infinitamente mejor, no solo 
a niveles de renta per capita sino también en 
competitividad, preparación de nuestros tra-
bajadores y trabajadoras y también de nues-
tras empresas.

Pero necesitamos un gran pacto, un acuerdo 
entre todos los partidos políticos, porque quien 
no acuerde, ¿Cuándo lo hará? ¿En qué circuns-
tancias?.

Como decían anteriormente, los partidos po-
líticos debemos de ser el reflejo del esfuerzo que 
están realizando nuestros compatriotas. La cri-
tica es legitima pero siempre constructiva, sin 
pensar en el beneficio electoral sino en el be-
neficio comunal. Por ello debemos de hacer un 
esfuerzo todos, para que esa comisión de re-
construcción económica, social y moral sea con-
secuente del momento que vivimos y que sea un 
pacto del pueblo…

DESDE ROPÉ

Los pactos del pueblo

EDITORIAL

Negar la realidad

L
os datos de contagios y fallecidos del Departamento de 
Salud de Requena son tremendos como todo a lo que 
nos ha acostumbrado en poco más de un mes y medio 
este terrible virus. Por alguna razón que con el tiempo 

analizarán los expertos, esta área de Salud que atiende a una 
masa poblacional de 60.000 personas –y da cobertura también 
all Valle de ayora, al municipio de Siete Aguas y al de Bena-
géber– es la que más intensamente está sufriendo las con-
secuencias del Covid-19. Las tasas de contagios y fallecidos 

por cada 100.000 ha-
bitantes doblan e in-
cluso triplican a las de 

otros departa-
mentos de la 

Comunitat. 

No es alarmismo, no es sensacionalismo. La ciudadanía de-
be saber los datos, conocer las cifras y actuar en consecuen-
cia. Nuestra responsabilidad, la de los medios, es contar las 
cosas. Negar la realidad sería como retrotraernos a otros tiem-
pos en los que la información no era considerada como un va-
lor intrínseco de la democracia. En cambio parece que toda-
vía hay quien preferiría que la ciudadanía no está preparada 
para escuchar la verdad, tal vez por sobreprotección, quién 
sabe...  Tener la información permite que podamos actuar, 
tomar medidas, reaccionar con conocimiento y superar los 
conflictos y las dificultades desde la libertad. Lo contrario es 
someterse al poder que administre nuestros principios bási-
cos y confiar en que lo va hacer “por nuestro bien”. Ridículo, 
cuando todos tenemos acceso a los datos oficiales de los or-
ganismos casi en tiempo real.

En cualquier caso, las cifras tienen otra lectura, en este ca-
so, la positiva, tan importante como la anterior y que tam-
bién es imprescindible dar a conocer –sin planteranos si es-
to va a provocar en la población una reacción de relajación 
que beneficie al repunte de los contagios– para que, igual-
mente, actúen como consideren más oportuno. Por supues-
to, habrá descerebrados que se lancen a la calle a disfrutar de 
los parabienes de la libertad, sin medidas de protección, sin 
control de las distancias... Pero no por eso podemos obviar 
que la curva de contagios y fallecidos empieza a suavizarse. 
Que estamos doblegando al virus. Quienes están luchando 
para conseguirlo también deben conocer que sus esfuerzos 
y sacrificios están dando resultados... de los que todos nos 
beneficiamos. Se acumulan los días sin fallecidos en todo el 
Departamento de Salud y cada vez son menos las personas 
infectadas por el Covid-19. Aún queda mucho por andar pe-
ro parece más próximo el horizonte que la línea de salida. 

La solidaridad 
ciudadana
�Desde luego, lo mejor y lo 
peor de esta crisis sanitaria se-
remos, una vez más, las per-
sonas. Entre las que se están 
ganando una parcelita en el 
vergel del reconocimiento ge-
neral están los profesionales 
que tienen que estar dando 
la cara –la salud, y hasta la vi-
da– para que el resto podamos 
seguir con nuestras vidas. Pe-
ro en esta ocasión, nuestro 
bien va dirigido a esas empre-
sas, a esos pequeños comer-
cios que han demostrado que 
están muy por encima de sus 
intereses económicos y que 
han empatizado con los co-
lectivos más vulnerables. Co-
mo la Eléctrica de Chera, el 
Taller del Juli de Caudete, el 
horno de Fina, y tantos otros 
que nos reconcilian con los de 
nuestra propia especie... por 
momentos

bienmal

�La situación de confina-
miento no debe servir de ex-
cusa para que perdamos los 
hábitos más básicos de higie-
ne y educación. Así se encon-
traba una calle de Venta del 
Moro, con multitud de guantes 
profilácticos y desperdicios ti-
rados por las calles.   

La educación no 
sabe de pandemias

xarxes

seguidores del grupo

�TOTAL 58.996

�ME GUSTA......350

�SEGUIDORES..400

@AquiRequenUtiel

toni quintana
SECRETARIO COMARCAL DEL PSPV-PSOE
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opinión

L
as medidas que se han toma-
do han venido dictadas por la si-
tuación del estado de Alarma. 
Desde el primer momento nues-

tra prioridad ha sido minimizar al máxi-
mo el riesgo de contagio a la pobla-
ción más vulnerable, nuestros mayores. 
Diariamente el equipo sanitario: médico, en-
fermera, matrona, pediatra,farmacéutica, 
servicios sociales  hemos trabajado juntos. 
Revisando día a día las necesidades de la 
población, para paliar en la medida de lo 
posible las consecuencias generadas por 
el confinamiento que estamos sufriendo. 
Ya sea llamando por teléfono a los abuelos.

Desinfectado diariamente las zo-
nas comunes,  ambulatorio,  farma-
cia, supermercados... Hemos manteni-
do  informados a la población según 
se iban adoptando medidas por parte 
del Gobierno y Comunidad Autónoma.   
Después de más de un mes de confina-
miento quiero dar las gracias s los ve-
cinos por su civismo, colaboración. 
Gracias  a los agricultores que dos veces a 
la semana salen con sus tractores a desin-
fectar las calles.

Gracias a las mujeres  de Villargordo que 
han confeccionado mascarillas y siguen ha-
ciéndolo.

Gracias al equipo sanitario medico 
enfermera farmacéutica. Gracias a las 
tienda de comestibles a las panaderia. 
A las áreas de servicio y gasolineras. 
Todos ellos están día a día en sus puestos 
de trabajo para atender nuestras necesi-
dades básicas. 

Graciassss a nuestros mayores la población 
más castigada que se han quedado en casa. 
Gracias especialmente a los niños y los ado-
lescente por su comportamiento intacha-
ble en todo el periodo de confinamiento. 
Después de este largo periodo de cuarente-
na, Villargordo al igual que todo el país,ha 
demostrado. Que somos un buen pueblo!! 
un buen país!!que cuando nos unimos po-
demos.

No sabemos con certeza lo que nos de-
parará el futuro.  Lo que sí sabemos es que 
hay que tomar el camino en el presente, 
en el de ahora, adecuarnos a las circuns-
tancias y construir nuestro futuro. Es indu-
dable que nuestra manera de ver las cosas 
han cambiado. Nuestra manera de rela-
cionarnos, nuestro trabajo también cam-
biará. Lo que nada ni nadie va a cambiar 
es ese sentimiento de unidad, solidaridad, 
civismo  que con el confinamiento se ha 
hecho viral y nos ayudará  a emprender 
ese nuevo camino al presente y al futuro. 
De los retos y expectativas, hablaremos 

después. 
GRACIAS !!!!

Unidad viral 
contra el virus

TRIBUNA ABIERTA

carmen suárez
ALCALDESA DE 

VILLARGORDO DEL CABRIEL

C
omo si de un mal sueño se tratase, 
nos hemos adentrado de lleno y de 
forma involuntaria, en esta situa-
ción anómala de confinamiento y 

aislamiento. Situación  que estoy convenci-
da nos llevará a un escenario muy diferen-
te del que dejamos hace algunas semanas, y 
al que nos será muy difícil volver en algún 
tiempo. Como también creo que todo lo que 
está pasando nos cambiará, que cambiará la 
forma de gestionar, de gobernar, que debe-
ría de cambiar a los políticos y en general a 
la sociedad.

También ha cambiado la forma de dibujar 
a los héroes, nunca nos hubiéramos pensado 
que los verdaderos héroes de nuestra socie-
dad lo forman los equipos de sanitarios, co-
mo tampoco nunca hubiésemos dado crédito 
a las voces que hubiesen vaticinado la fragili-
dad de todo el mundo financiero, económico 
y social al desatarse algo de un tamaño tan in-
significante como un virus.

Nadie ha sabido ni ha sido capaz de ade-
lantarse a este escenario de dolor, ni de arti-
cular unas estructuras que hubiesen minimi-
zado esta brutal sacudida a todos los niveles.

Cuando desde la distancia repasemos lo vi-
vido, no estaría mal que cada uno de nosotros 
reconociéramos nuestra parte de responsa-
bilidad. Tal vez todos hayamos contribuido 
de alguna manera para llegar a esta situa-
ción, porque nadie egoístamente queremos 
renunciar a nada que suponga alejarse de la 
zona de confort en que vivimos.

Todo este dolor, este desgarre económico y 
social nos debería de llevar como poco a aga-
rrar el futuro con las dos manos, con fuerza, 
a cambiar todo lo que esta crisis nos ha de-
mostrado que estábamos haciendo mal o que 
podemos mejorar, y plantearnos el ordena-
miento de la escala de valores arrancando 
siempre desde lo esencial, para que este con-
finamiento que nos está llevando a estar pre-
sos del desaliento y del miedo, no se vuelva a 
repetir. Ese desconcierto provocado por algo 
que nos ha superado, nos debería conducir a 
unas reflexiones con más carga de humani-
dad, de empatía y siempre poniendo el foco 
en lo primero, en las personas.

En estos momentos de máxima zozobra 
todos y siempre deberíamos aprender a va-
lorar más lo público, a ser capaces de tener 

conciencia de estado, a dar la talla y estar a 
la altura más que nunca y, sobre todo,  poner 
todo nuestro empeño para que la memoria 
no nos juegue una mala pasada, y afloran-
do su fragilidad, nos lleve a pasar más pron-
to que tarde un tupido velo a esta dolorosa 
lección de vida.

Mi gratitud como siempre a todos los colec-
tivos que están trabajando, a los que se que-
dan en casa, mi recuerdo y fuerza a los que 
están pasando la enfermedad, algunos en la 
más absoluta soledad, también a los que han 
perdido a algún ser querido y añaden un pro-
ceso de duelo aún más doloroso.

Mi gratitud también a los voluntarios que 
nos prestan su ayuda, a las ayudas altruistas 
llegadas desde muy lejos en distancia pero 
no en corazón, a los trabajadores del ayun-
tamiento y a los compañeros, y así entre to-
dos haber podido repartir esperanza, pala-
bras de ánimo, información, medicamentos, 
alimentos, tareas escolares, a desinfectar los 
espacios públicos…

Mil gracias porque así entre todos la salida 
de esta situación la afrontamos con más ga-
rantías de éxito.

 m. José clemente ramírez
ALCALDESA DE SINARCAS

TRIBUNA ABIERTA

Dolorosa lección de vida

N
o me pregunten por qué, no esta-
ba entre mis predilecciones, pero 
los azares han hecho que haya es-
tudiado a través de la documenta-

ción existente la incidencia en la comarca de 
las pestes de los siglos XVI y XVII, los terri-
bles seis episodios de cólera del XIX y la gri-
pe de 1918. Viviendo la actual crisis sanitaria 
del COVID-19, hay situaciones que me pare-
cen muy similares a las de tiempos pretéritos.

En mis cavilaciones siempre se interfería 
si no vendría otra vez un periodo crítico sa-
nitario como el que se dio hace 102 años con 
la gripe. Al respecto, concluía en un artícu-
lo de hace dos años con una cita de la Orga-
nización Mundial de la Salud que advertía 
en 2005 de la existencia de un riesgo im-
portante de epidemia mundial de gripe en 
un futuro cercano. Pues ya la tenemos aquí.

Ante las cábalas sobre un origen de labo-
ratorio de este nuevo tipo de coronavirus, la 
comunidad científica de virólogos, genetis-
tas y zoólogos ha desmentido que el SARS-
CoV-2 sea un constructo de laboratorio, ni 
un virus manipulado a propósito. Surge, 
por tanto, la primera lección: la humanidad 
ha experimentado y ha estado amenazada 
siempre por epidemias y pandemias, virus 
y bacterias. ¿Nos creíamos tan omnipoten-
tes, tan instalados en la sociedad del bienes-
tar, tan “sapiens” que ya no iba a venir una 
crisis sanitaria? ¿No iba a aparecer una pe-
queña bicha que le diera la vuelta a todo? 
La humanidad, por mucho que lo intente, 

no podrá controlar todos los mecanismos 
de la naturaleza y biología. La incertidum-
bre por lo que deparará el futuro acompa-
ñará siempre al hombre.

Ciertamente, el impresionante avance 
de la ciencia ha logrado que las pandemias 
sean mucho menos cíclicas y virulentas. Só-
lo hay que recordar que en el cólera de 1854-
1855 fallecieron 788 personas en una Reque-
na de unos 9.000 habitantes o 1.100 decesos 
hubo en 1885 en el partido judicial de Re-
quena. Y esa es otra lección, tenemos que 
seguir confiando e incentivar más la cien-
cia y a esta sanidad pública que logra que 
las catástrofes epidémicas no diezmen a la 
población como antaño. Muchos les esta-
mos aplaudiendo puntualmente a las 8 de 
la tarde y lo seguiremos haciendo.

¿Las medidas aislacionistas funcionan? 
Que se lo pregunten a la Requena de los si-
glos XVI y XVII (otra vieja lección). Los bue-
nos sistemas de información y profilaxis que 
adoptó el concejo requenense, junto con su 
ubicación periférica de las pestes que ve-
nían por Castilla y Valencia, le sirvieron pa-
ra atenuar su incidencia y librarse de regis-
tros catastróficos de mortalidad como los 
hubo en otros lugares. En cuanto se confir-
maba el avance de la enfermedad se cerra-
ban puerta y portillos y se ponían guardas; 
se tapiaban los espacios abiertos; se estable-
cía un cordón sanitario para comerciantes, 
arrieros, transeúntes y el correo y se adop-
taban medidas biológicas y alimentarias.

Cuando escribo esto la polémica en los 
medios de comunicación es si los sistemas 
de medición de los fallecidos son fiables. 
Los que hemos historiado estos procesos 
lo tenemos claro. Lo sabremos a posterio-
ri, a través del registro civil de fallecimien-
tos, cuando podamos hacer comparacio-
nes entre los meses de crisis sanitarias y 
los mismos meses en años anteriores y se 
pueda cuantificar los repuntes de mortali-
dad, además de aspectos como el motivo 
del deceso, edad, etc. Siempre al principio 
de las epidemias, ni los propios médicos 
saben las causas exactas del fallecimien-
to hasta transcurrido un tiempo de la in-
vasión y existe un mayor conocimiento de 
la nueva enfermedad. Mientras tanto, el 
sistema estadístico sanitario se intentará 
acercar lo máximo posible a la realidad pa-
ra saber la evolución de la “bicha” y adop-
tar medidas. ¿Certezas estadísticas? Denle 
tiempo al tiempo.

También los papeles viejos relatan sobre 
estigmatizados, acaparadores y especulado-
res en tiempo de enfermedad y escasez. Po-
co nuevo bajo el sol.

Y, siempre, después de cada cólera, el mu-
nicipio agradecía al personal que había lu-
chado contra la epidemia: médicos, ciru-
janos, alguaciles, alcaides de las cárceles, 
funcionarios, ediles... Esperemos que es-
ta lección antigua se cumpla cuando pa-
se la nube.

Cuídenseme todos.

Viejas y nuevas epidemias

ignacio latorre
ARCHIVERO MUNICIPAL DE REQUENA

TRIBUNA LIBRE
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 � a. garcía | cHera
Existe una diferencia direc-
cional entre el concepto de 
precio y el de valor. El precio 
lo establece el vendedor se-
gún una serie de “contingen-
tes” (contexto, competencia, 
costes…) y el valor se lo con-
fiere a un producto o servicio, 
el comprador (en función de 
sus necesidades, intereses 
personales, precedentes, ex-
pectativa…) Así, un mismo 
producto puede tener un pre-
cio u otro en diferentes con-
textos (por la demanda, la 
competencia…) pero también 
diferente valor (por la necesi-
dad de sus usuarios, influen-
cia emocional…). Por ejem-
plo,  e l  pre c io  de  una 
mascarilla quirúrjica antes 
del Estado de alarma era de 
2,50 € la unidad. Durante el 
confinamiento se llegaron a 
pagar 50 € por ellas. ¿Cuál era 
su valor? Según la necesidad 
de cada persona, 2,50 € po-
drían resultar tan caros o ba-
ratos como 50 € para otros. 
El riesgo de que esto mismo 
pase con productos y servi-
cios esenciales es tan elevado 
que el Gobierno debe inter-
venir para garantizar su sumi-
nistro.

En momentos de crisis es 
cuando se ponen a prueba 

los cimientos del desarrollo 
y las bases de nuestra socie-
dad. Una sociedad que se ha 
demostrado absolutamente 
dependiente de ciertos pro-
ductos y servicios. Y, proba-
blemente, el más evidente, 
sea la energía. El Estado de 
alarma decretado por el go-
bierno para gestionar la crisis 
sanitaria limitó las activida-
des que se podían desarrollar 
y estableció como esenciales 
algunas otras. La energía per-
mite que los hospitales man-
tengan su funcionamiento 
(ventiladores, refrigerado-
res, equipamiento), que las 
empresas puedan prestar sus 
servicios (hornos industria-
les, venta online, motores) y 
que los particulares puedan 
seguir teniendo algo parecido 
al contacto con el exterior (in-
ternet, videoconferencias, ca-
nales de distribución audio-
visual…). Por eso, en Estado 
de alarma, el abastecimiento 
energético está garantizado. 

cómo garantizarlo
El Estado y las propias eléctri-
cas han establecido medidas 
para rebajar la presión por el 
pago de la luz y el gas en casa, 
pero también en las empre-
sas. Así, se impide cortar es-
tos suministros básicos, y las 

compañías ofrecen morato-
rias a las pymes y autónomos 
que se queden sin trabajo o 
necesiten rebajar la potencia 
contratada por falta de acti-
vidad. Lo inédito es lo que ha 
decidido la Cooperativa Eléc-
trica de Chera que, además 
de cumplir con todas las exi-
gencias del gobierno, añadirá 
un 20% de descuento al 10% 
que ya aplicaba a sus abona-
dos en la factura de la luz. “Se 
trata de una medida extraor-
dinaria para beneficiar real-
mente a las personas que se 
han visto afectadas por una 
situación económica muy 

restrictiva provocada por la 
crisis del coronavirus”, ha 
explicado a El Periódico de 
Aquí el secretario de la enti-
dad, Salvador García. La coo-
perativa da cobertura a to-
da la población de Chera, en 
total, unos 780 usuarios -el 
99% de ellos, domésticos-, 
que se ahorrarán alrededor 
de 2.000 euros en total con 
esta medida.

distinto precio y valor
El precio de un mismo ser-
vicio, por tanto, difiere entre 
el que imponen las grandes 
compañías (que favorecien-

cHera

Fachada de la Cooperativa Eléctrica de Chera. / imageN Cedida Por la CooPeraTiVa

El valor de 
la energía
▶ la cooperativa eléctrica de cHera 
acumula un 30% de descuento en la 
factura de sus abonados

la cooperativa 
eléctrica de chera 
añadirá un 20% de 
descuento al 10% 
que ya aplicaba a 
sus abonados en la 
factura de la luz

*
la entidad da 
cobertura a toda la 
población de chera, 
en total, unos 780 
usuarios, que se 
ahorrarán unos 
2.000 euros

*
la cooperativa se 
fundó hace más de 
90 años porque las 
eléctricas no veían 
rentable invertir en 
un pueblo alejado

*

https://www.youtube.com/playlist?list=PL1l_nWtyKuOFtnlyD0ONdHpM9r7N0oaiA
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do los pagos, las moratorias, 
y demás medidas extraor-
dinarias mantienen el mis-
mo precio anterior al confi-
namiento) y el que cobrará 
la Cooperativa Energética 
de Chera (que será sustan-
cialmente inferior). La úni-
ca diferencia es la sensibili-
dad con la que cada una de 
ellas empatiza con la situa-
ción de sus usuarios para 
quienes el valor de la ener-
gía, por el contrario, se ha 
elevado también de forma 
exponencial. 

Tal y como ha establecido 
el Gobierno, y como ya está 
realizando la entidad chera-

na, la patronal eléctrica Ae-
lec (formada por las cuatro 
grandes compañías de luz y 
gas, Iberdrola, Endesa, Na-
turgy y EDP), permitirá tam-
bién que todos los consu-
midores puedan reducir el 
término de potencia contra-
tada durante el estado de 
alarma decretado en España.

Esta medida beneficiará, 
sobre todo, a las pequeñas 
y medianas empresas, y au-
tónomos que tengan que 
seguir pagando la factura, 
aunque sus negocios estén 
cerrados. El término de po-
tencia contratado es uno de 
los mayores costes del reci-
bo eléctrico, junto a los im-
puestos.

La normativa actual solo 
permitía realizar un cambio 
al año en el contrato por la 
potencia contratada pero ac-
tualmente, también se po-
drá modificar sin que aca-
rree ningún coste.

La Cooperativa Eléctrica 
de Chera, como las grandes 
compañías eléctricas está 
ofreciendo también aplaza-
mientos en el pago de las fac-
turas de luz y gas en pymes 
y autónomos, para que los 
más afectados y vulnerables 
puedan hacer frente a la cri-
sis provocada por el coro-
navirus. Las medidas que 
están ofreciendo a las em-
presas que se acogen a estas 
ayudas es aplazar el pago a la 
segunda parte del año, sin el 
cobro de intereses.

“Nosotros no dependemos 
de las empresas eléctricas; 
comercializamos y distribui-
mos la energía libremente 
para ofrecer el mejor servi-
cio a nuestros usuarios y en-
tendemos que nos encontra-
mos en un momento en el 
que debemos ser solidarios. 
La medida de rebajar un 20% 
la factura de la luz la van a in-
corporar todas las entidades 
que forman parte de la Fede-
ración de Cooperativas”, ha 
añadido García.

la cooperativa
La Cooperativa Eléctrica de 
Chera se fundó hace más 
de 90 años, exactamente 
en 1928, “como respuesta a 
la demanda que existía de 
avanzar y modernizar nues-
tra población”, señalan des-
de la energética.

Debido a la situación geo-
gráfica del municipio, ubica-
do en una zona montañosa 
y en aquellos años muy po-
co accesible, el interés de las 
empresas distribuidoras de 
energía eléctrica era escaso 
pues no se centraban en zo-
nas donde la inversión que 
se debía realizar era muy al-
ta para los beneficios que ob-
tendrían.

De esta manera, los veci-
nos decidieron agruparse 
para formar una sociedad 
que pudiese crear y gestio-
nar la infraestructura nece-
saria para poder tener “luz” 
en la población.Fachada de la Cooperativa Eléctrica de Chera. / imageN Cedida Por la CooPeraTiVa

es una medida 
extraordinaria 
para beneficiar 
realmente a 
las personas 
afectadas”

‘
Centro transformador de la cooperativa. / imageN Cedida Por la CooPeraTiVa

 � redacción | cHera
La comarca, y la Comunitat 
en general, están viviendo 
uno de los años más lluviosos 
de las últimas décadas. Des-
de el 1 de enero han caído en 
Chera 436,4 litros y, tan solo 
desde el 16 de marzo, se han 
registrado 255 litros, según 
han indicado desde la esta-
ción meteorológica. 

Ello ha hecho que el Em-
balse de Buseo se encuen-
tre al 90% de su capacidad. 
El alcalde de Chera, Alejan-
dro Portero, comunicó a la 

Guardia Civil su intención de 
desplazarse hasta el embalse 
para supervisar la zona y va-
lorar los posibles riesgos que 
comportaba. Portero comen-
tó con el técnico de la Conse-
lleria que está ejerciendo el 
control el estado del panta-
no al que le faltaban 1,7 me-
tros para rebosar por el alivia-
dero. “Me dicen que vienen 
tres veces por semana -expli-
co el primer edil de la locali-
dad–, y que está todo dentro 
de la normalidad”. 

Portero informó de la si-
tuación y del contenido de 
sus conversaciones a sus ho-
mólogos, la alcaldesa de Sot 
de Chera y el alcalde de Ges-
talgar quienes también están 
afectados por el área de in-
fluencia del embalse.

lluvias

Buseo alcanza el 90% 
de su capacidad

▶ los técnicos 
supervisan cada 
semana el pantano

Vista del pantano. / ePda

Vista del pantano. / ePda

http://www.chera.es/
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neralizada en toda la Comunitat 
Valenciana hasta ell leve repun-
te del día 25 de abril en el que 
se registraron 9 nuevos casos de 
infectados por Covid-19 y falle-
cieron otras 4 personas.

Desde el Ayuntamiento de 
Requena se ha mostrado “el 
máximo apoyo y admiración 
para todos los profesionales de 
la salud que se están dejando la 
piel tanto en el Hospital como 
en los Centros de Salud”. Asi-
mismo, han transmitido tam-
bién “ánimo, fuerza y nuestras 
condolencias a las familias de 
los fallecidos”.

No obstante, la Comunitat Va-
lenciana estaría, según los re-
gistros obtenidos entre las au-
tonomías que cumplirían los 
requisitos para entrar en lo que 
el presidente del Gobierno, Pe-

dro Sánchez, ha llamado como 
“fase cero” de la desescalada.

la desescalada
La fase cero comenzaría el 4 de 
mayo. El objetivo del Gobierno 
es que una semana después, el 
11 de mayo, todas las provincias 
entren en la fase 1. A partir de ahí, 
cada fase durará al menos dos se-
manas -el tiempo de incubación 
del virus, pero Sánchez prevé 
todo el plan dure como mucho 
ocho semanas en toda España, 
es decir, hasta finales de junio.

En el transporte público el 
uso de mascarillas estará alta-
mente recomendado en todas 
las fases y también en la “nueva 
normalidad”. Solo entonces se-
rán posibles los desplazamien-
tos entre provincias. Sánchez 
ha detallado algunos ejemplos 

de actividades que se permiti-
rán en cada fase.

En la fase cero se permitirán 
las salidas individuales para ha-
cer ejercicio, la apertura de loca-
les y establecimientos con cita 
previa para atención individual 
de los clientes, como restauran-
tes con servicio de comida para 
poder llevar a domicilio sin con-
sumo en el loca y la apertura de 
entrenamientos individuales de 
deportistas profesionales y fede-
rados y el entrenamiento básico 
de ligas profesionales.

En la fase 1 (fase inicial), se per-
mitirá el inicio parcial de cier-
tas actividades, como la apertu-
ra del pequeño comercio, bajo 
condiciones estrictas de segu-
ridad. No abrirán los centros o 
grandes parques comerciales. 
En restauración, se permitirá la 
apertura de terrazas con limi-
taciones de ocupación hasta el 
30 por ciento en hostelería y la 
de hoteles y alojamientos turís-
ticos, excluyendo zonas comu-
nes y con determinadas restric-
ciones que se plantearán en una 
orden por el Ministerio de Sani-
dad. En la apertura de locales 
en la fase 1 se incluirá un hora-
rio preferente para los mayores 
de 65 años que son el colectivo 
más vulnerable a la Covid-19. Los 
lugares de culto podrán abrir li-
mitando aforo a un tercio.

La fase 2 (fase intermedia) co-
menzaría el 25 de mayo. En res-
tauración, se abrirá el espacio 
interior de los locales con limi-
tación de aforo a un tercio, ga-
rantías de separación y solo pa-
ra servicio de mesas. Aunque 
el curso escolar comenzará en 
septiembre , en esta fase se re-
cogen excepciones para celebrar 
la EBAU, por ejemplo; reanuda-
ción de la caza y pesca deporti-
va, apertura de cines, teatros au-
ditorios y espacios similares con 
butaca preasignada y limitación 
de aforo de un tercio; espectá-
culos culturales con menos de 
50 personas en lugares cerrados 
con un tercio del aforo y al aire 
libre serán posibles cuando con-
greguen a menos de 400 perso-
nas sentadas. Los lugares de cul-
to deberán limitar su aforo al 50 
por ciento.

La fase 3 (fase avanzada) ten-
drá lugar a partir del 8 de junio. 
Se flexibilizará la movilidad ge-
neral. En el ámbito comercial, 
se limitará el aforo al 50 por 
ciento y se fijará una distan-
cia mínima de dos metros. En 
restauración se flexibilizarán 
las condiciones de aforo y de 
ocupación si bien con estric-
tas condiciones de separación 
entre el público.

 � a. garcía | requena
El Departamento de Salud del 
Hospital General de Requena, 
que ofrece asistencia sanitaria 
a 18 municipios a través de una 
red de centros de salud y consul-
torios auxiliares que cubren las 
comarcas de la Plana de Utiel-
Requena, el Valle de ayora, el 
municipio de Siete Aguas y el de 
Benagéber es el que cuenta con 
una mayor tasa de contagios por 
coronavirus de la Comunitat Va-
lenciana. Ya ha superado la tasa 
810 casos por cada 100.000 ha-
bitantes, una cifra que duplica 
holgadamente al segundo cen-
tro de la Comunitat en tasa de 
infectados, el de La Plana cuya 
tasa es de 364.

En total, son 416 las perso-
nas que han contraído el virus 
en el ámbito de actuación del 
Hospital que da servicio a unas 
60.000 personas. También en 
la tasa de mortalidad, el Depar-
tamento de Salud de Requena 
es el que acumula un porcen-
taje más elevado de fallecidos. 
Desde hace dos semanas, se ha 
pasado de 36 a 63 muertes di-
rectas por el Covid-19, con una 
tasa de 122,4 por cada 100.000 
habitantes, seguida por el Hos-
pital de Alcoi, cuya tasa alcan-
za las 79,5 muertes por cada 
100.0000 habitantes.

Se trata de cifras que, me-
jorando en mucho la inercia 
arrastrada en las semanas an-
teriores, no dan cabida al opti-
mismo entre los responsables 
de los diferentes consistorios de 
la comarca que han insistido en 
“no bajar la guardia” a pesar de 
que en tres de los últimos siete 
días no ha habido ni una sola 
muerte en el Departamento de 
Salud del Hospital de Requena 
y prácticamente ningún conta-
gio. La contabilización de los 
casos de infectados en las dos 
semanas analizadas no recoge 
la evolución fiel de la propaga-
ción del virus ya que el pasado 
viernes 24 de abril, el Gobier-
no modificó los criterios “para 
homogeneizarlos en todas las 
Comunidades Autónomas”. Por 
ello se aprecia un diente de sie-
rra tan pronunciado en esa fe-
cha. No obstante si parece que 
la tendencia va definitivamente 
en descenso, al igual que marca 
la tendencia del resto del país.

en españa
Por ello, con las “cautelas” ne-
cesarias por si la relajación en 
las medidas de confinamiento 
traen consigo repuntes debi-
do a su incorrecta aplicación, 
el director del centro de emer-

gencias sanitarias, Fernando Si-
món, se felicitó este martes de 
que los datos de la evolución 
de la epidemia sean “realmente 
buenos”. De hecho, por primera 
vez desde que se restringieron 
los movimientos y exceptuando 
la Semana Santa, el número de 
fallecidos diarios baja un mar-
tes, de los 331 muertos registra-
dos el lunes hasta el 301 refleja-
dos en el balance de hoy. Y es 
que los martes se ponen al día 
datos del fin de semana y siem-
pre se han producido repuntes, 
pero hoy afortunadamente se 
ha roto esta tendencia. 301 falle-
cidos es además el segundo me-
nor registro desde el 20 de mar-
zo. El cómputo total asciende a 
23.822 fallecimientos.

La gráfica 2 muestra que la 
curva empieza a suavizarse 
también en el Departamento 
de Salud de Requena, tanto en 
personas contagiadas por el vi-
rus como de fallecimientos. To-
dos los expertos coinciden en 
apuntar este como un momen-
to clave para controlar la epide-
mia y desbloquear los Centros 
de Salud para que el flujo de in-
fectados no colapse el sistema 
y los sanitarios puedan contar 
con los recursos que cada ca-
so requiere.

El peor dato de los analiza-
dos lo arroja la gráfica 1, el día 
18 cuando se alcanzó un pico de 
20 contagios en 24 horas y falle-
cieron 7 personas en ese mismo 
día. A partir de ese día se regis-
tró una pronunciada caída ge-

en total, 
son 416 las 
personas 
que han 
contraído el 
virus en el 
ámbito de 
actuación 
del Hospital

*

El Hospital de Requena contabiliza en 2 semanas 27 
fallecidos y es el centro con mayor tasa de contagio
▶ duplica la tasa de contagios del segundo centro de salud con más infectados de la comunitat ▶ ralentiza notablemente el nivel de 
contagios y fallecidos at ▶ encadena tres días seguidos sin muertes a causa del coronavirus ▶ se Ha pasado de 36 a 63 muertes en 15 días

Gráfica (1) elaborada a partir de los datos obtenidos entre el 13 y el 26 de abril de 2020. / fueNTe: CoNselleria de saNiTaT gVa
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 � a. g. / redacción | requena
Los nueve municipios de la 
comarca Requena-Utiel reci-
birán 1.070.836 euros de la 
aportación extraordinaria de 
la Diputació de València al 
Fondo de Cooperación para 
hacer frente a las consecuen-
cias de la pandemia. Las ayu-
das que llegarán a los consis-
torios de la comarca oscilan 
entre los 333.859 euros de Re-
quena y los 54.934 euros que 
corresponden a Chera.        

La Diputació de València 
ha aprobado por unanimi-
dad en el pleno de abril es-
ta inyección extraordinaria 
de 40 millones de euros a los 
ayuntamientos de la provin-
cia que completará los 20,6 
millones ya ingresados a los 
municipios a través del Fon-
do de Cooperación, el me-
canismo en el que la corpo-
ración provincial participa 
junto a la Generalitat para 
reforzar la autonomía local 
y que, en el contexto actual, 
pretende dotar a los muni-
cipios de recursos económi-
cos, a libre disposición, para 
afrontar las consecuencias de 
la crisis del COVID-19.

Por otro lado, el pleno tam-
bién ha dado luz verde con el 
acuerdo de todos los grupos 
políticos al Plan de Inversio-
nes 2020-21, dotado con 140 
millones de euros, cuyos pro-

yectos comenzarán a ejecu-
tarse en cuanto finalice el es-
tado de alarma.

comarca
Las cantidades destinadas 
por municipios son inversa-
mente proporcionales a su 
población, de tal manera que 
la ciudad de Requena, que 
es la que recibe una mayor 
cuantía (33.859 €), es la que, 
proporcionalmente se bene-
ficia de una menor cantidad 
si atendemos al número de 
habitantes que tocan a 16,5 
euros cada uno. En el lado 
opuesto está Chera a quien 
corresponden 54.934€, la 
menor cantidad de todos los 
pueblos de la comarca pero 
la mayor, si atendemos al im-
porte por habitante. Los ciu-
dadanos de Utiel, con 245.652 
euros, salen a 21,28 euros ca-
da uno. El salto al resto de lo-
calidades es sustancial. El ter-
cer municipio más poblado, 
Venta del Moro, recibe 81.644 
euros lo que se traduce en 
65,73 €/hab. A continuación 
se encuentra Camporrobles 
con 81.329 €, 68,05 €/hab. y 
Sinarcas, que recibe 80.029 € 
(71,2 €/hab). Por debajo de los 
70.000 € se encuentran Cau-
dete de las Fuentes (65.479 
€ y 94,07 €/hab.), Fuente-
rrobles (65.054 € y  95,38 €/
hab.), Villargordo del Cabriel 

(62.856€ y 107,26 €/hab) y el 
ya mencionado, Chera.  

El importe asignado en la 
comarca por habitante es de 
28,33 €, algo superior al gene-
ral de la provincia de Valencia 
que se queda en 23,4 €/hab.

60 millones de euros
Con esta dotación suplemen-
taria, la Diputació aportará 
en total más de 60 millones 
de euros a los 266 ayunta-
mientos y las 3 entidades lo-
cales menores de la provin-
cia a través de un programa 
que cuenta con otros 20,6 mi-
llones de la Generalitat y que 
permite destinar los recursos 
a las necesidades de cada mu-
nicipio, sin justificación pre-
via y evitando trámites admi-

nistrativos, lo que mejora la 
suficiencia financiera de los 
consistorios para hacer fren-
te a la crisis causada por la 
pandemia.

En palabras del presidente 
de la Diputació de València, 
Toni Gaspar, “esta partida ex-
traordinaria es un paso más 
en la hoja de ruta que nos he-
mos marcado en la institu-
ción para hacer frente a es-
ta situación complicada para 
todos, y que se centra en ha-
cer llegar las ayudas de la for-
ma más rápida posible a los 
ayuntamientos, garantizan-
do la liquidez de todos ellos 
y en especial de los más pe-
queños para que todos pue-
dan hacer frente a la crisis”. 

En cuanto al Fondo de Coo-
peración Municipal, se dis-
tribuirán mediante dos fór-
mulas distintas. La mitad de 
esa cantidad ya fue avanzada 
a finales del pasado año por 
el presidente Gaspar y segui-
rá los mismos criterios de re-
parto que utiliza el Consell. 
Los otros 20 millones, fruto 
de una modificación presu-
puestaria para ayudar a los 
municipios a hacer frente a la 
pandemia, contemplan una 
cantidad mínima para cada 
localidad y otra por tramos 
de población, pensando en 
los municipios con menos re-
cursos.

economía

El presidente de la Diputació de València, Toni Gaspar. / ePda

La comarca 
recibirá más de 
un millón de la 
Diputació para 
hacer frente a la 
pandemia
▶ el pleno de la corporación aprueba por 
unanimidad esta inyección que se suma a la 
parte ya ingresada del fondo de cooperación

La comarca dispondrá 
casi del doble de lo que 
había recibido has-
ta ahora del Fondo de 
Cooperación gracias 
a la medida extraordi-
naria propuesta por la 
Diputació pero tam-
bién es cierto que, sin 
tener en cuenta esa 
cantidad “excepcio-
nal” en los últimos tres 
años, la cantidad se ha 
ido reduciendo poco 
a poco. En 2018 le co-
rrespondieron 486.693 
€, en 2019 se perdieron 
unos 3.500 € (482.757 
€) y en la última asig-
nación otros 3.500 € 
(479.485 €). 

7.000 EUROS MENOS
INvOLUCIÓN

la comarca 
recibe 
28,33 € por 
habitante, 
5 € más que 
la media 
provincial

*

 Fondos de cooperación

Municipio Asignación €/ hab.

Camporrobles: 81,329 € 68,05

Caudete de las Fuentes: 65.479 € 94,07

Chera: 54.934 € 111,2

Fuenterrobles: 65.054 € 95,38

Requena: 333.859 € 16,5

Sinarcas: 80.029 € 71,2

Utiel: 245.652 € 21,28

Venta del moro: 81.644 € 65,73

Villargordo del Cabriel: 62.856 € 107,26

total 1.070.836 € 28,33

Importe asignado por municipios. / fueNTe: diPuTaCió ValèNCia
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http://www.caudetedelasfuentes.es/
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http://www.fuenterrobles.es/
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 � luis ibáñez / redacción |    
   requena
La Policía Local de Requena 
repartió mascarillas y geles 
hidroalcohólicos en todos los 
comercios abiertos de la loca-
lidad durante toda una jorna-
da y continúa disponsándo-
las en sus dependencias a 
aquellos comercios que por 
cualquier circunstancia no 
las hubieran recibido. De es-
te modo, desde el Ayunta-
miento de Requena se conti-
núa trabajando para evitar la 
propagación del coronavirus 
en la medida de lo posible.

No obstante, cabe recalcar 
que la principal recomenda-
ción sigue siendo respetar el 
confinamiento siempre que 
sea posible y, en cualquier ca-
so, mantener la distancia mí-
nima de seguridad, lavarse 

frecuentemente las manos 
con agua y jabón y evitar to-
carse nariz, ojos y boca.

centro de día
Por otro lado, la Conselleria 
de Sanidad,  habilitó el centro 
de día para personas mayo-
res dependientes de Requena 
para uso sanitario. El objetivo 
“es llevar  al centro a usuarios 
de residencias de mayores del 
departamento de salud de Re-
quena,  que han dado positivo 
por coronavirus” según expli-
caron desde el consistorio re-
quenense. “Se trata -detalla-
ron- de los que no requieren 
hospitalización médica para 
aislarlos y evitar el riesgo de 
contagio en las residencias, así 
como asegurar una mayor su-
pervisión médica por su proxi-
midad con el hospital”. 

El alcalde de Requena, Ma-
rio Sánchez, manifestó que 
desde el departamento de 
salud “me comunican que el 
hospital general de Requena 
tiene ahora plazas libres su-
ficientes y la habilitación del 
centro de día para uso sanita-
rio en ningún caso está vincu-
lada a una posible saturación 
del hospital. 

El centro de día para per-
sonas mayores dependientes 
se encuentra en la urbaniza-
ción Casablanca y su puesta en 
marcha estaba prevista para 
esta primavera. El contrato pa-
ra su gestión se firmó en ene-
ro y ahora se estaba llevando 
el proceso de selección de per-

sonal por parte de la empresa 
y la ejecución de las mejoras 
previstas en el contrato pre-
vias a su puesta en marcha. 
Sabemos que “sigue siendo un 
servicio más que necesario y, 
cuando esto pase, trabajare-
mos para su apertura como 
centro de día lo antes posible” 
afirma el primer edil reque-
nense. Por supuesto -agrega- 
intensificaremos las tareas de 
limpieza y desinfección en el 
entorno del centro de día du-
rante estas semanas”.

Ahora “la prioridad es re-
solver la crisis sanitaria y, des-
de el Ayuntamiento, colaborar 
siempre en todo lo que sea ne-
cesario” concluye el alcalde. 

covid-19

La Policía Local hace entrega de las mascarillas sanitarias en los comercios. Arriba, el centro de día. / ePda

Requena se 
vuelca con las 
medidas contra 
el coronavirus
▶ reparto de mascarillas en comercios, 
desinfección periódica de vías y 
adaptación de edificios públicos son 
algunas de las acciones emprendidas

El alcalde de Requena, Mario Sánchez, ha dado  
las gracias públicamente a los alcaldes pedáneos 
por “la importantísima labor que están hacien-
do en sus respectivas aldeas y a todos los agricul-
tores que, de forma altruista y solidaria, se han 
ofrecido para fumigar las calles con agua y lejía 
para tratar de frenar la propagación del coronavi-
rus”. En todos los pueblos y aldeas de la comarca 
Requena-Utiel se vienen realizando importantes 
trabajos de desinfección en los que participan nu-
merosos agricultores. Estos con los equipos -ato-
mizadores- que emplean para aplicar los produc-
tos fitosanitarios para sus cultivos, han esparcido 
agua con lejía por calles y plazas.

Mario Sánchez
AGRADECIMIENTO

 � redacción | requena
La Conselleria de Sanidad ha 
habilitado el Centro de Día de 
Requena para uso sanitario y 
para facilitar el traslado des-
de la residencia de Savia al 
Centro de Día, se ha instalado 
una carpa con el fin de pre-
servar el anonimato de las 
personas afectadas por el Co-
vid-19.

El objetivo de esta medida 
es atender a pacientes leves 

pertenecientes a residencias 
de mayores del Departamen-
to de Salud que han dado po-
sitivo por coronavirus, pero 
que no requieren de hospi-
talización, aislándolos para 
evitar el riesgo de contagio 
en las residencias de perso-
nas mayores, así como ase-
gurar también una mayor 
supervisión médica de los 
mismos por su proximidad 
con el hospital.

Por su parte, el hospital de 
Requena sigue contando to-
davía con plazas libres sufi-
cientes, tal y como se ha in-
dicado desde el Centro de 
Salud, no habiendo por tan-
to ningún tipo de saturación 
por el momento.

ubicación
El Centro de Día para perso-
nas mayores dependientes 
de Requena se encuentra en 

la urbanización Casablanca 
y su puesta en marcha esta-
ba prevista para esta prima-
vera de 2020.

El contrato para su gestión 
se firmó en enero de este mis-
mo año y ahora se estaba lle-
vando a cabo el proceso de 
selección de personal por 
parte de la empresa y la eje-
cución de las mejoras previs-
tas en el contrato previas a su 
puesta en marcha. 

covid-19

Instalan una carpa para trasladar casos leves 
de coronavirus de Savia al Centro de Día

Carpa instalada en requena. / ePda

http://requena.es
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+deAQUí
transporte

Monbus restablece 
el servicio entre 
Los pedrones, La 
portera y el Hospital
�desde el ayuntamiento 
de requena han informado 
de que la empresa de trans-
portes monbus ha reesta-
blecido el servicio que une 
las aldeas de los Pedrones 
y la Portera con el hospital 
general de requena.
durante el periodo de es-
tado de alarma, este auto-
bús funcionará los martes 
y jueves.
los horarios de prestación 
del servicio son los siguien-
tes: los Pedrones – la Por-
tera – requena, con sali-
da de los Pedrones a las 
10:00h; y requena – la 
Portera – los Pedrones, 
con salida de requena a las 
13:00h.

Flota de la compañía. / ePda

comercio

Los comerciantes 
piden el apoyo de 
la población para 
evitar el cierre

 � luis ibáñez | requena
Desde la Asociación de Comer-
ciantes y Profesionales de los 
Servicios de Requena piden  la 
colaboración ciudadana, para 
evitar el cierre de muchos es-
tablecimientos.
Por tanto se dirigen a los ve-
cinos del municipio con esta 
petición : “Coloca una cinta, 
tela o crespón negro en señal 
de duelo hacia el comercio en 
tu balcón”.

En segundo lugar, animan  
a toda la población, a que “se 
una a la cacerolada, que ten-
drá lugar a las 6 de la tarde to-
dos los días, en señal de protes-
ta por las medidas económicas 
insuficientes, adoptadas hacia 
los autónomos”. “Por último - 
añaden-solicitamos compar-
táis en vuestras redes sociales 
la  imagen que os cedemos”.

Cartel de la asociación.

 � redacción | requena
Dada la situación social de 
emergencia que se ha produ-
cido ante la pandemia CO-
VID-19, la Generalitat Valen-
c i a n a ,  a  t r avé s  d e  l a 
Vicepresidencia y Conselleria 
de Igualdad y Políticas Inclu-
sivas y en función del Decre-
to 43/2020 del Consell, de 3 
de abril, de aprobación de las 
bases reguladoras de conce-
sión directa de subvenciones 
a entidades locales titulares 
de servicios sociales de aten-
ción primaria (Diari Oficial 
Generalitat Valenciana de 7 
de abril de 2020), ha conce-
dido al Consistorio requenen-
se un total de 39.790 euros.

El objetivo de esta ayuda 
otorgada por la Generalitat 
Valenciana al Ayuntamiento 
de Requena no es otro que 
contribuir con este aporte a 
hacer frente al impacto del 
COVID 19, reforzando las po-
líticas sociales y de atención a 

personas y familias, especial-
mente aquellas en situación 
de mayor vulnerabilidad.

El Departamento de Servi-
cios Sociales de Atención Pri-
maria Básica de Requena se-
rá el encargado de gestionar 

dichos fondos, y lo hará, por 
un lado, a través de prestacio-
nes básicas de servicios so-
ciales canalizadas en los PEIS 
(Prestaciones Económicas In-
dividualizadas):  28.334 euros 
y a través del Servicio de Ayu-

da a Domicilio, con 6.603 eu-
ros.  Y por otro, a través de 
las prestaciones para garan-
tizar el derecho básico de ali-
mentación de niños y niñas 
en situación de vulnerabili-
dad (4.853 euros).

Requena recibe una subvención 
de 39.790 € para ayudas sociales
▶ 28.334 están destinados a prestaciones económicas individualizadas

Pleno de Requena. / ePda

ayudas migración

pangea recuerda 
su protocolo de 
atención especial 
por la Covid-19

 � redacción | requena
La Oficina de Atención a Per-
sonas Migradas de Requena 
(PANGEA) comunica que du-
rante el estado de alarma 
continúa ofreciendo muchos 
de sus servicios mediante 
atención telefónica y correo 
electrónico.

De este modo, las personas 
que estén interesadas en di-
chos servicios pueden poner-
se en contacto con este orga-
nismo para realizar consultas 
sobre información en mate-
ria de extranjería, protección 
Internacional, información y 
derivación para ayudas eco-
nómicas e información de 
tramitación de nacionalidad 
española. El número de aten-
ción es el 96 001 06 02.

Cartel de la asociación.

 � redacción / l. i. | requena
El Partido Socialista de Re-
quena se ha sumado a la pro-
puesta del partido a nivel na-
cional “para recaudar lo 
máximo posible entre todas 
las personas progresistas y 
solidarias que llevan el com-
promiso social bordado en 
sus corazones”, según han in-
formado a través de un comu-
nicado oficial . “Creemos en 
el esfuerzo colectivo, trans-
versal y directo para la mejo-
ra de la situación actual. Lu-
char contra la pandemia 
COVID-19 es un objetivo co-
mún de toda la sociedad y no 
tenemos dudas de que vamos 
a vencer al virus”, señalan en 
el documento.

“Por ello, hemos donado 
y seguiremos donando par-

te de nuestras retribuciones, 
que irán íntegramente a in-
vestigación científica y serán 
donadas al Instituto de Salud 
Carlos III (https://www.isciii.
es) para impulsar los proyec-
tos de investigación sobre el 
SAR-COV-2 y la enfermedad 
COVID-19”, explican las mis-
mas fuentes.

“Además, creemos que de-
bemos poner en valor la aus-
teridad total de la que ve-
nimos haciendo gala desde 
siempre: no tenemos aseso-
res, ni subvenciones al grupo 
municipal, ni vehículos ofi-
ciales, etc. Es importante se-
guir en esta línea de austeri-
dad, no solo ahora, sino en 
cada momento y para cada 
euro que salga de las arcas 
municipales. Con el esfuer-

zo colectivo, la derrota del vi-
rus será pronto una realidad”, 
concluyen.

partido popular
Los concejales del Partido Po-
pular también se han suma-
do a la propuesta de la for-
mación política, en el ámbito 
nacional,  “de crear un fondo 
común para que con dinero 
de sueldos y comisiones de la 
labor política de sus militan-
tes que ocupan cargos públi-
cos se pueda contribuir a la 
lucha del Covid-19” afirman 
los populares requenenses.

En el caso  de Requena, “se 
aceptó desde el primer mo-
mento la propuesta nacio-
nal del partido, pero es aho-
ra cuando se va a poder hacer 
efectiva, puesto que la acti-

vidad del ayuntamiento de 
nuestra ciudad con las nue-
vas tecnologías ha retomado 
la realización de sus comisio-
nes y  sus plenos” han concre-
tado las fuentes.

propuestas de prya
Por otro lador, el Partido de 
Requena y Aldeas ha pro-
puesto al Ayuntamiento de 
Requena, la adopción de una 
serie de medidas para paliar 
los graves efectos que ten-
drá en la economía de los 
requenenses la crisis del co-
ronavirus. Entre ellas, apla-
zar el pago de impuestos y 
tasas municipales al 1 de ju-
lio y ampliar este plazo en 
caso de ser necesario y anu-
lar durante el 2020 el pago al 
sector hostelero por la tasa 

de terrazas en la vía pública.
También establecer ayudas 
directas a los comercios y 
Pymes en función de la mer-
ma de ingresos que hayan 
tenido a consecuencia de la 
actual crisis. Así mismo,  en 
opinión de la formación po-
lítica “se deben de destinar 
ayudas directas al sector co-
mercial y hostelero,  que se 
ven obligados a cerrar des-
de el principio de la crisis y 
sin ingresos por la falta de 
ventas”. Además -agregan- 
la mayor parte de nuestro te-
jido empresarial se va a ver 
muy afectado económica-
mente, lo cual es muy preo-
cupante para nosotros, por 
lo que creemos que se debe-
rían establecer unas ayudas 
directas similares a las ofre-
cidas por el gobierno valen-
ciano a los autónomos,  que 
oscilan entre los 700 y los 
1.500 euros”.

política

Los concejales de Requena, solidarios

http://elperiodicodeaqui.com
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E
n este periodo convulso, donde las 
palabras “crisis” y “coronavirus” inun-
dan nuestros hogares con frías esta-
dísticas y cifras alarmantes, es mo-

mento de mostrar solidaridad, empatía y 
responsabilidad. Un sentimiento colectivo 
que podríamos denominar “COAYUDA fren-
te al COVID “.

Porque la cooperación y la suma de cual-
quier tipo de apoyo en estos momentos difíci-
les, sin duda, se convertirán en factores clave 
para facilitar la vuelta a nuestra ansiada nor-
malidad. Esa en la que la distancia no era una 
barrera para trabajar, para relacionarnos o pa-
ra mostrar nuestros sentimientos.

Los utielanos y utilelanas seguís demos-
trado vuestra generosidad y responsabilidad 
durante el confinamiento, especialmente los 
más mayores y también los más pequeños, 
que habéis permanecido en cuarentena en 
vuestras casas de forma ejemplar.

El incondicional apoyo de la familia o del 
vecindario en el día a día; las donaciones de 
muchos de vosotros, con aportaciones en me-
tálico, especie o con vuestro propio trabajo, 
y las ayudas de las diferentes administracio-
nes, son imprescindibles para combatir con 
humanidad el lado más amargo y duro de la 
pandemia.

Por este motivo, conscientes de la com-
plejidad de este escenario, el Ayuntamien-
to de Utiel decidió activar servicios especia-
les de apoyo a la ciudadanía como la compra 
a domicilio, la atención psicológica o la ofi-
cina de información de ayudas COVID-19. Y 
ahora, damos un paso más con la puesta en 
marcha de un plan de choque municipal pa-
ra reducir el impacto económico y social en 
nuestro municipio.

Un programa de medidas extraordinarias 
que incluye tres líneas de ayudas:

Las dirigidas a autónomos, a PYMES y espe-
cialmente a los sectores más afectados por el 
estado de alarma, como son hostelería, res-
tauración y comercio local. 

Los colectivos más vulnerables también 
contarán con una prestación social extraor-
dinaria. Una partida que se ha duplicado pa-
ra atender a aquellos vecinos que están atra-
vesando mayores dificultades para afrontar 
esta situación de crisis. 

Y, además, se pondrá en marcha un plan 
de reactivación del empleo local, incremen-
tado sustancialmente el presupuesto asigna-
do para mantener el desarrollo económico 
del municipio.

Medidas extraordinarias que nacen con el 
objetivo de mitigar el impacto de la crisis en 
los hogares utielanos y en los principales sec-
tores productivos del municipio, aportando 
así nuestro granito de arena con ayudas di-
rectas dirigidas a los más afectados. 

COAYUDAS que se suman a las del resto de 
administraciones y a las aportaciones altruis-
tas de muchos de vosotros.

Porque ahora, más que nunca, es el momen-
to de demostrar y demostrarnos que la unión 
hace la fuerza, que juntos podemos conseguir 
frenar la curva y comenzar a andar.

Porque la palabra “crisis” también es sinóni-
mo de “oportunidad” para afrontar un futuro 
en el que todos seremos actores del cambio.

COAyUDA 
frente 

al COvID

TRIBUNA ABIERTA

 Fernando benlliure
ALCALDE DE UTIEL

covid-19

El plan de choque por el Covid-19 
ofrece ayudas sociales y económicas
▶ el programa municipal incluye acciones de promoción del empleo para autónomos y pymes

La calle de los Héroes del Tollo de Utiel, vacía. / ePda

 � redacción | utiel
El Ayuntamiento de Utiel está desa-
rrollando las bases de un plan es-
tratégico de ámbito municipal con 
el objetivo de reducir el impacto 
que la crisis del COVID-19 está pro-
vocando en el desarrollo económi-
co del municipio.

El plan contempla ayudas de 
carácter local que serán comple-
mentarias a las ya aprobadas por 
las administraciones autonómica 
y estatal. Este programa se estruc-
tura en 3 pilares básicos:
► Ayudas dirigidas a autónomos, 

comercios, hostelería y PYMES.

► Ayudas de carácter social para 
los colectivos más vulnerables.

► Activación y promoción de pla-
nes de empleo local.

En este momento, el consistorio 
utielano está elaborando las bases 
de este plan integral de apoyo a la 
ciudadanía y al tejido empresarial 
local, que se pondrá en marcha en 
próximas semanas.

Un plan de choque que nace con 
el objetivo de mitigar los efectos 
en la economía y el empleo local y 
proteger a los colectivos más vul-
nerables ante el impacto de esta 
crisis.

Se trata de un paquete de medi-
das extraordinarias dirigido prin-
cipalmente a los sectores pro-
ductivos de Utiel que se han visto 
especialmente afectados por este 
periodo excepcional de estado de 
alarma, así como a los utielanos con 
escasos recursos que en estos mo-
mentos difíciles necesitan del am-
paro institucional.

El programa incluye medidas ex-
traordinarias que van desde la sus-
pensión de tasas y flexibilización 
en el pago de impuestos hasta ayu-
das económicas directas a empre-
sas, autónomos y de carácter social.

incluye 
medidas  de 
suspensión 
de tasas y 
flexibilización 
en el pago de 
impuestos

*

 � redacció | utiel  
Además de las medidas imple-
mentadas por el Ayuntamiento 
de Utiel a cargo de las arcas mu-
nicipales, el consistorio también 
ha trabajado para aprovechar las 
ayudas previstas por otras admi-
nistraciones para paliar los efec-
tos de la crisis sanitaria provoca-
da por el coronavirus. Uno de los 
sectores más afectado, junto al 
comercial, es el de personas más 
vulnerables. Así, el departamen-
to de Servicios Sociales ha acce-

dido a una subvención de 22.631 
€ de la Generalitat Valenciana 
que estará destinada específica-
mente a este colectivo de perso-
nas a las que el Covid-19 también 
ha golpeado con virulencia.

La ayuda concedida por la 
Conselleria de Igualdad y Polí-
ticas Inclusivas está dirigida a 
reforzar las políticas sociales y 
de atención a personas y fami-
lias especialmente vulnerables 
que pueden padecer en mayor 
medida los efectos económicos 

provocados por la crisis del co-
ronavirus.

En concreto la concesión de 
estas prestaciones estará deter-
minada por la evaluación del 
equipo de Servicios Sociales del 
consistorio utielano de acuerdo 
a los criterios establecidos por 
el Decreto 43/2020 del Consell.

colectivos vulnerables
El objetivo de esta línea presu-
puestaria es garantizar presta-
ciones básicas como los servi-

cios de proximidad de carácter 
domiciliario, los dispositivos de 
atención a personas sin hogar, la 
adquisición de medidas de pre-
vención o las prestaciones eco-
nómicas individualizadas (PEI).
Por tanto, los beneficiarios de es-
tas ayudas serán aquellos colec-
tivos con mayor grado de mayor 
vulnerabilidad: Personas mayo-
res, en situación de dependen-
cia, personas sin hogar, familias 
monoparentales así como niños 
y niñas que estén desprotegidos 
del derecho básico de alimenta-
ción y de las prestaciones eco-
nómicas individualizadas de la 
infancia.

El ayuntamiento ha abierto 
la línea telefónica de Servicios 
Sociales para aquellas personas 
que necesiten ampliar la infor-
mación. El número de teléfono 
del departamento es el 96 217 
05 04.

Utiel recibe 22.631 € de ayudas 
destinadas a servicios sociales
▶ las prestaciones sociales están dirigidas a personas especialmente 
vulnerables que se Han visto afectadas por esta crisis sanitaria

ayudas
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inFormación

Utiel crea la 
oficina de 
información de 
ayudas Covid-19

 � redacción | utiel
El Ayuntamiento de Utiel ha 
puesto a disposición de la 
ciudadanía un servicio espe-
cífico de información sobre 
las medidas y ayudas pues-
tas en marcha para mitigar 
los efectos de la crisis del Co-
vid-19

El objetivo de la creación 
de esta oficina es centrali-
zar la información relativa a 
las diferentes medidas que 
están aprobando el Gobier-
no central y autonómico pa-
ra facilitar el acceso a estas 
ayudas tanto a PYMES, autó-
nomos y ciudadanía en ge-
neral. Asimismo, esta ofici-
na próximamente informará 
de las líneas de ayudas que 
el consistorio utielano ya es-
tá preparando para apoyar a 
los colectivos más vulnera-
bles, así como al tejido em-
presarial y comercial del mu-
nicipio.

Teniendo en cuenta la ac-
tual situación de estado de 
alarma, por el momento la 
oficina sólo prestará este ser-
vicio vía telefónica. Para con-
sultar cualquier dato relativo 
a prestaciones, ayudas, apla-
zamientos etc. los ciudada-
nos tiene a su disposición la 
línea telefónica 96 217 02 22 
con servicio de lunes a vier-
nes de 9 a 14 horas.

El Ayuntamiento de Utiel 
ha recopilado las medidas 
aprobadas en las últimas se-
manas por las administra-
ciones central y autonómi-
ca para canalizar estos datos 
(objeto de convocatoria, be-
neficiarios, documentación, 
plazos etc.) y que los princi-
pales afectados por esta cri-
sis puedan acogerse a estas 
actuaciones. 

El informe-resumen de 
medidas publicado por el 
consistorio utielano detalla 
las ayudas destinadas a tra-
bajadores, empresas y autó-
nomos por la suspensión ex-
traordinaria de actividades 
por el COVID-19 : Prestación 
a autónomos ; característi-
cas del premiso retribuido 
recuperable; aplazamiento 
de la cuota a la Seguridad So-
cial y moratoria de cotizacio-
nes sociales; créditos ICO a 
empresas y emprendedores; 
subvenciones a agricultores 
y ganaderos ; aplazamien-
to de hipotecas; flexibiliza-
ción en materia de suminis-
tros etc.

Los trabajadores, empre-
sas, autónomos y ciudada-
nía en general pueden acce-
der a la relación de decretos 
con información detallada 
de cada administración en la 
página web del Ayuntamien-
to www.utiel.es

 � redacción | utiel
El consistorio utielano ha re-
partido mascarillas en los di-
ferentes establecimientos del 
municipio abiertos al público 
con atención directa a la po-
blación.  

Además, el Ayuntamiento 
está distribuyendo mascari-
llas a los trabajadores de co-
mercios de alimentación, hi-
giene, limpieza y servicios 
básicos incluidos en el lista-
do de establecimientos que 
tienen permitida la apertura 
durante el estado de alarma.

Hace unas semanas se in-
ció el reparto de mascarillas 
higiénicas a la ciudadanía en 
las zonas próximas a locales 
con venta directa de produc-
tos de primera necesidad. De 
este modo, se facilita el acce-
so a este material de protec-
ción a la población cuando 
se dirige a realizar alguna de 
las actividades permitidas du-
rante este periodo de restric-
ciones en la circulación.

colectivos de riesgo
Las farmacias de Utiel tam-
bién tienen ya a disposición 
de las personas mayores de 
65 años y colectivos vulnera-
bles de riesgo mascarillas hi-
giénicas totalmente gratuitas.

La Generalitat Valenciana 
llegó a un acuerdo con los 
colegios farmacéuticos de la 
Comunidad Valenciana pa-
ra la distribución gratuita 
de mascarillas higiénicas en 
las oficinas de farmacia a es-
tos colectivos, que recibirán 
3 unidades por beneficiario 
mediante la identificación de 
la tarjeta SIP.

De acuerdo a la resolución 
de 15 de abril de la Conselle-
ria de Sanidad, el destino de 

esta medida son las personas 
con mayor riesgo de presen-
tar complicaciones en caso 
de contraer la Covid-19.  El cri-
terio de identificación de esta 
población se ha centrado en 
la edad y en las condiciones 
crónicas que padecen, basán-
dose en la clasificación se-
gún los Clinical Risk Groups 
(CRG). 

De este modo, se ha consi-
derado necesario proveer de 
mascarillas higiénicas a la to-
talidad de personas de edad 
superior a 65 años y a los ciu-
dadanos menores de 65 años 
con enfermedad significati-

va crónica en múltiples sis-
temas orgánicos; con enfer-
medad dominante crónica en 
tres o más sistemas orgáni-
cos; personas con neoplasias 
dominantes, metastásicas y 
complicadas o con necesida-
des sanitarias elevadas según 
detalla la resolución publica-
da en el DOGV el pasado 16 
de abril.

responsabilidad
El consistorio utielano agra-
dece a la población su esfuer-
zo y colaboración para evitar 
la propagación del virus y re-
cuerda que las compras de-
ben realizarse de forma efi-
ciente para reducir las salidas 
a la calle y seguir las medi-
das de seguridad estableci-
das como el uso de guantes, 
la desinfección con geles y el 
mantenimiento de la distan-
cia mínima de seguridad. 

Del mismo modo, el Ayun-
tamiento de Utiel apela una 
vez más a la responsabilidad 
social para aplicar con rigu-
rosidad las restricciones esta-
blecidas durante el estado de 
alarma y anima a la población 
a seguir manteniendo las me-
didas del confinamiento para 
evitar entre todos la propaga-
ción del coronavirus. 

salud

Reparten mascarillas en 
comercios abiertos al público

Reparto de mascarillas. / ePda

▶ los mayores de 65 
años pueden acceder a 
mascarillas de forma 
totalmente gratuita

el criterio de 
identificación de 
la población más 
vulnerable se ha 
centrado en la edad 
y en las condiciones 
crónicas que 
padecen

*

+deAQUí

El ejército controla en la comarca el cumplimiento 
de las restricciones de circulación
�la unidad militar del batallón del Cuartel general Te-
rrestre de alta disponibilidad (CgTad) perteneciente a la 
base militar jaime i de bétera, realizó inspecciones de re-
conocimiento y presencia en los municipios de la comar-
ca. en utiel y en sinarcas, la unidad militar apoyó las la-
bores de las fuerzas y Cuerpos de seguridad del estado 
en el cumplimiento del real decreto ley del estado de 
alarma en el que se establecen las medidas urgentes ex-
traordinarias para hacer frente al impacto económico y 
social del CoVid-19 entre las que se encuentra las restric-
ciones en la circulación.

apoyo militar

Unidades del ejército en Sinarcas. / ePda

utiel

Utiel ofrece un servicio psicológico de prevención de 
conflictos de pareja durante el confinamiento

�el periodo de confina-
miento ocasionado por 
la crisis del CoVid-19 es-
tá provocando diferen-
tes conflictos emocionales 
que pueden ser afronta-
dos de manera positiva 
con el apoyo de la psico-
logía. Por este motivo el 
ayuntamiento de utiel, a 
través de servicios socia-
les, ha añadido al servicio 
de atención psicológica a 
la ciudadanía, una línea es-
pecífica. este servicio espe-
cial de apoyo para parejas 
en situación de conflictivi-

dad se prestará de forma 
anónima a través del telé-
fono 673 88 20 55 en hora-
rio de lunes a viernes de 10 
a 14 horas.

villargordo

Habilitan una sección en la web municipal con toda 
la información sobre el Covid-19

�el ayuntamiento de Villargordo del Cabriel ha puesto a dis-
posición de la ciudadanía toda la información de utilidad so-
bre el coronavirus en una sección de su página web. a través 
de la ruta: http://www.villargordodelcabriel.es/report/co-
ronavirus-covid-19, se pueden conocer las medidas tomadas 
por el confinamiento, de tipo laboral, comunicados sanita-
rios, informes de limpieza y una guía de dudas, entre otros.

http://utiel.es
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este proyecto 
nos beneficia a 
todas las partes 
implicadas, a la 
mancomunidad, a 
los centros y a la 
población”

‘  � redacción | caudete
“El sector de los residuos ha si-
do reconocido como esencial 
por el Gobierno, pero los em-
pleados saben muy bien que 
siempre han sido y son esen-
ciales, ahora y siempre vela-
mos por ellos y queremos que 
el mundo entero sepa lo valio-
so que es su trabajo antes, du-
rante y después de la crisis sa-
nitaria”.  Son palabras del 
presidente del CVI y alcalde de 
Riba-Roja, Robert Raga, quien 
tras recuperarse él mismo del 
COVID-19 ha destacado la im-
portante labor de los emplea-
dos del ente que preside. “Gra-
cias a las casi 100 personas 
que estáis manteniendo los 
servicios del Consorcio Valen-
cia Interior durante esta crisis, 
trabajando en las plantas de 
Llíria y Caudete de las Fuentes, 
en la red de ecoparques, con 
los camiones que recogen y 
trasladan nuestros residuos, 
para transformarlos en nue-
vos recursos de forma segura”.

El Consorcio Valencia Inte-
rior agradece en un video gra-
bado antes del confinamiento 
la labor continua de estos tra-
bajadores, aún más ahora en 
condiciones difíciles. Durante 
la crisis sanitaria, el trabajo en 
las plantas se ha reorganizado 
para reducir el riesgo de conta-
gio, eliminando la separación 
manual e incrementando las 
medidas de protección con 44 
personas en la planta de Llí-
ria, 30 en el complejo de Cau-
dete, 2 en la estación de trans-
ferencia de Chiva, 14 en la red 
de ecoparques y 8 en las reco-
gidas selectivas. A pesar de las 
dificultades, su trabajo sigue 
garantizando que los recursos 
contenidos en lo que desecha-
mos cada día se aprovechan al 
máximo, recuperando mate-
riales válidos como nuevas ma-

terias primas (PET, polietileno 
de alta densidad, aluminio, vi-
drio, cartón, otros metales…) y 
transformando de modo segu-
ro los residuos orgánicos en un 
buen material fertilizante. Ha-
cen realidad con nuestros re-
siduos los principios de la eco-
nomía circular. 

El trabajo de todas las per-
sonas de la plantilla es fun-
damental. Con el video se ha 
pretendido visibilizar a las 
personas que trabajan en el 
CVI porque sin ellos no sería 
posible una adecuada gestión 
de los residuos. Durante la 
grabación se muestra cómo 
se trabaja en las plantas y el 
esfuerzo que conlleva, mos-
trando así que los residuos no 
desaparecen sino que son tra-
tados adecuadamente. Y no 
sólo con maquinaria avanza-
da, sino con personas de car-
ne y hueso que se esfuerzan 
cada día en hacer su trabajo 
de la mejor manera posible.

Durante el Estado de Alar-
ma, la empresa adjudicataria 
del servicio, Urbaser, ha re-
distribuido los turnos de ma-
nera escalonada para evitar 
aglomeraciones, se ha evita-
do que coincidan personas en 
los vestuarios… y se han extre-
mado las precauciones de lim-
pieza y reforzado las medidas 
de higiene. Fuentes de la em-
presa agradecen igualmente 
el esfuerzo de sus trabajado-
res quienes han demostrado 
su profesionalidad a pesar de 
las adversidades.

medio ambiente

El CvI reconoce la 
labor esencial de 
todos sus trabajadores

▶ la entidad graba un 
video en el que pone en 
valor el trabajo de las 
personas empleadas

Trabajadores del CVI. / ePda

Planta del CVI. / ePda

http://www.tierradelvino.es/report/proyecto-experimental-empleo-adaptt-2019-lanza-campana-tucomarcatufuturo
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http://www.consorciovalenciainterior.com/
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